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"INFORME" Equipo d e Es tudios LEVIATAN 

INFORME SOBRE MODIFICACION DEL ARTICULO 14 DE 
LOS ESTATUTOS DEL PSPV-PSOE APROBADOS EN EL IV CONGRESO. 

Propuesta de reducir las 36 comarcas actual e s a 21 en 
las Re soluciones del V Congr e so. 

El prese nte INFORME hace referencia al texto aprobado por el 
Comité Nacional el día 12 de marzo de 1988, y que se r e coge en la 
página número 111 de la Ponencia Marco d e l 5 Congr e so del 
PSPV-PSOE a c e lebrar e n Valenc ia los día s 3, 4 y 5 d e junio de 
1988. El texto dice lo siguiente: 

"A los efectos de lo establecido en el artículo 
14 de los Estatutos Nacionales del PSPV-PSOE en 
la constitución de las Agrupaciones Comarcales, 
se tendrán en cuenta los siguientes criterios: 

1.- Todas las Agrupaciones Comarcales tendrán 
un mínimo de 500 afiliados. El objetivo del 
mandato del 5 Congreso del PSPV-PSOE será 
conseguir comarcas orgánicas de al menos 
1.000 afiliados. 

2.- Se mantendrán las comarcas que superen los 
1.000 afiliados . 

3.- Se procurará agrupar las comarcas de más 
baja afiliación teniendo como criterios los 
siguientes: 
- Que las comarcas que se agrupen 

pertenezcan a la misma circunscripción 
electoral. 

- En la medida de lo posible que 
pertenezcan al mismo partido judicial. 
Agrupar comarcas próximas geográfica, 
cultural e históricamente . 

4. - La r e presentación comarcal al 
Nacional se hará respetando 
criterios de proporcionalidad. 

Comité 
siempre 

Siguiendo los criterios recogidos en la Ponencia 
página 111, se ha elaborado el pres e nt e INFORME que 
reducir las 36 comarcas orgánicas actuales a 21. 

Marco, 
propone 

Como documentación y datos para analizar la r ees tructuración 
comarcal del PSPV- PSOE s e incluyen en e l pr esente Info rme los 
siguientes datos, todos ellos referidos a l 31/XII/87, f e cha d e 
cierre d e c e nso a ef e cto d e e lección de d e l e gados al 5 Congreso: 
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A. - Militancia 
comarcas al 

del PSPV-PSOE 
31.12.87 (pág. 

y Agrupaciones Locales 
11) . 

por 

B. - Militancia por comarca y Agrupación Local, así como 
comarcas con/sin Agrupación Local (págs. 12 a 47). 

C. - Militantes del PSPV-PSOE por provincias, por sexos y 
menores de 25 años (pág. 48). 

D. - Agrupaciones Locale s del PSPV-PSOE 
(pág. 49). 

por provincias 

E. - Provincias del País Val e n ciano e implantación de 
Agrupaciones Local es (pág . 49). 

F . - Propuesta de nueva comarcalización, con detalle d e 
afiliados por comar ca e n el IV Congreso y propuesta 
5 Congreso (págs . 50 a 53). 

G. - Nueva comarcalización del PSPV-PSOE, con detall e d e 
censo y número d e Agrupaciones Locales (pág. 54). 

H.- Reducción de c omarcas orgánicas por circunscripci ó n 
electoral (pág. 55). 

I.- Media d e afiliados por comarcas y relación entre la 
comarca d e más/menos afiliación (pág . 55). 

J. - Comarcas por 
(pág. 55) . 

afiliación según la nueva propuesta 

K. - Propuesta para modificación 
Estatutos Nacionales, sobre 
PSPV-PSOE (págs. 56 y 57). 

L. - Representación comarcal 
(págs. 58 a 61). 

en 

M. - Resumen de la 
propuestas (pág. 

r epr esentació n 
62) . 

del artículo 14 de los 
comarcas orgánicas del 

el Comité Nacional 

al Comité Nacional y 

N. - Repres e ntación de las comarcas al Comit é Nacional 
elegida en el IV Congreso del PSPV- PSOE (pág. 63). 

~. - Propuesta d e r epresentación comarca l a l Comité Nacional 
(pág. 64) . 

0. - Repr esentación comarcal al Comité Nacional. 
afiliados/representantes (pág. 65). 

Relación 

P. - Representación comarcal al Comité Naci onal . Relación 
e ntre comarcas d e más/menos afiliados (pág . 66). 
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"INFORME" Equipo de Estudios LEVIATAN 

De acuerdo con todos estos cuadros que se recogen en el 
anexo del present~ INFORME proponemos una nueva comarcalización 
dando un nombre provisional a aquellas comarcas que se agrupan. 

LA PROPUESTA DE LA NUEVA COMARCALIZACION A INCLUIR EN EL 
ARTICULO 14 DE LOS ESTATUTOS NACIONALES, es la siguiente: 

Agrupaciones Comarcales 
Núm. Actuales 

ALICANTE 

1 El Comtat 
2 L'Alcoia 
3 Foia de Castalia 

4 Alt Vinalopó 
5 Vinalopó Mitja 
6 Fonts del Vinalopó 

7 Marina Baixa 

8 Marina Alta 

9 L'Alacantí 

10 Baix Vinalopó 

11 Vega Baixa 

CASTELLON 

12 Els Ports 
13 Baix Maestrat 

14 L'Alcalaten 
15 Plana Alta 
16 Plana Baixa 

17 Plana Mitja 

18 Alt Palancia 
19 Conca dels Millars 

4 

Nueva Comarca orgánica 
(nombres provisionales) Núm. 

La Montaña 
o 
L'Alcoia 

Alto Vinalopó 

Marina Baixa 

Marina Alta 

L'Alacantí 

Bajo Vinalopó 

Vega Baja 

Ports / Maestrat 

La Plana 

Plana Mitja 

Palancia / Millars 

1 

2 

3 

4 

5 

6 

7 

8 

9 

10 
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"INFORME" 

Agrupaciones Comarcales 
Núm. Actuales 

VALENCIA 

20 Rincón de Ademuz 
21 Los Serranos 
22 Camp del Túria 

23 Camp de Morvedre 

24 Horta Sud 

25 Horta Nord 

26 Valencia 

27 Plana de Utiel 
28 Hoya de Buñol 
29 Valle de Ayora 

30 La Saf or 
31 La Valldigna 

32 Ribera Alta 

33 Ribera Baixa 

34 Canal de Navarrés 
35 La Costera 
36 Vall d ' Albaida 

5 

Equipo d e Estudios LEVIATAN 

Nueva Comarca orgánica 
(nombres provisionales) Núm. 

Rincón/Serranos/Turia 12 

Camp de Morvedre 13 

Horta Su d 14 

Horta Nord 15 

Valencia 16 

La Hoya/El Valle/La Plana 17 

La Safor 18 

Ribera Alta 19 

Ribera Baixa 20 

Canal / Co s tera / Vall 21 



"INFORME" Eguipo de Estudios LEV IATAN 

LA MILITANCIA Y EL NUMERO DE AGRUPACIONES LOCALES DE LA 
NUEVA COMARCALIZACION , quedaría de la siguiente 

Nombre nueva 
comarca orgánica 

A 1 La Montaña/L ' Alcoia 
2 Al t Vinalopó 
3 Marina Baixa 
4 Marina Alta 
5 L'Alacantí 
6 Baix Vinalopó 
7 Vega Baixa 

C 8 Ports/Maestrat 
9 La Plana 

1 0 Plana Mitja 
1 1 Palancia/Millars 

V 12 Rincón/Serranos/Turia 
13 Camp de Morvedre 
1 4 Horta Sud 
15 Horta Nord 
16 Valencia 

17 Hoya / Valle / Plana 
18 La Safor 
19 La Ribera Alta 
20 La Ribera Baixa 
21 Canal / Cos tera / Vall 

TOTAL 21 Comarcas : 

(7 Alicante, 4 Cas t e llón y 10 

Número 
según 

540 
1 . 309 
1.151 
1.089 
1.461 
1.194 
1.711 

982 
1.419 

813 
678 

1 . 793 
770 

2.719 
1.341 
3 . 295 

1 . 314 
1 . 016 
3.193 
1.078 
1.561 

30.427 

afiliados 
censo actual 

1'78 % 
4'30 % 
3'78 % 
3'58 % 
4'80 % 
3 ' 93 % 
5'62 % 

3'23 % 
4'66 % 
2'67 % 
2'23 % 

5'89 % 
2'53 % 
8'94 % 
4'41 % 

10'83 % 

4'32 % 
3'34 % 

10'49 % 
3'54 % 
5'13 % 

100 

Val e n c ia) 

forma ( 1 ) : 

Número 
A.L. 

15 
19 
17 
27 

9 
3 

26 

27 
32 

8 
27 

36 
17 
20 
23 

5 

26 
27 
33 
11 
48 

3'29 % 
4 ' 17 % 
3 ' 73 % 
5'92 % 
1'97 % 
0'66 % 
5'70 % 

5'92 % 
7'02 % 
1'75 % 
5'92 % 

7'89 % 
3•73 % 
4•39 % 
5'04 % 
1'10 % 

5 ' 70 % 
5'92 % 
7'24 % 
2'41 % 

10 ' 53 % 

456 100 

(1) La existent e hasta l a fecha se r e coge e n e l Cua dro A, pág . 11 
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"INFORME" Eguipo de Estudios LEVIATAN 

REPRESENTACION COMARCAL EN EL COMITE NACIONAL 

De acuerdo con la comarcalización expuesta que reduce las 36 
comarcas orgánicas a 21, se propone una modificación de la 
representación comarcal en el comité nacional, en lo que hace 
referencia a los militantes electos directamente por los 
congresos comarcales, según se hace referencia en el artículo 
19.2.b. de los Estatutos del IV Congreso. 

SEGUN LA PONENCIA MARCO EN SU PAGINA 111 
CRITERIOS DE REPRESENTACION COMARCAL AL COMITE 
PROPORCIONALIDAD. 

SE SE~ALAN COMO 
NACIONAL LOS DE 

La representación comarcal elegida directamente en el IV 
Congreso, y en los Congresos Comarcales, no es proporcional, 
según puede verse en el cuadro N (pág. 63), donde se daban casos 
de que un miembro al Comité Nacional representaba a 33 afiliados 
(L'Alcalaten, La Valldigna), a 39 afiliados (Alto Palancia, 
Rincón de Ademuz, Els Ports), a 43 afiliados (Foia de Castalla), 
etc. Estas Comarcas estaban sobrerepresentadas con respecto a la 
media -219 afiliados/un representante Comité Nacional - . Por el 
contrario había Comarcas que estaban subrepresentadas con 
respecto a la media como son los casos del Baix Vinalopó ((261), 
Horta Nord (263), L'Alacantí y Plana Baixa (265), L'Horta Sud 
(321), Vega Baixa (333), Ribera Alta (345) o Valencia (356). 

La desproporción de la representación es manifiesta en 
cuanto hace referencia a los miembros al Comité Nacional elegidos 
directamente por las Comarcas. Para dar una cifra significativa 
diremos que la desigualdad de representación al Comité Nacional 
variaba en una relación de menor a mayor de 1/10'8. La nueva 
Ponencia Marco pretende corregir esta desproporción reflejada en 
la página 111, cuando dice que: "LA REPRESENTACION COMARCAL AL 
COMITE NACIONAL SE HARA RESPETANDO SIEMPRE CRITERIOS DE 
PROPORCIONALIDAD". 

En el anexo figuran varios cuadros en los cuales se analizan 
varios criterios de representación comarcal en el Comité 
Nacional . Estos cuadros son los siguientes: 

* L . - REPRESENTACION COMARCAL EN EL COMITE NACIONAL. (Ver 
páginas 58 a 61). En este cuadro se recogen varias 
posibilidades de representación: Representación 400/200 
más S.G. Comarcales; representación 350/175 sin S . G.C . , 
dado que podría estimarse que en caso de que solo hubier a 
un representante en la comarca este fu e ra el S.G.C.; y, 
representación 300/150 sin S.G.C . , con el criterio 
anterior. 
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obligaciones de los militantes, así como de procurar su participación en 
las tareas del Partido. 

Artículo 12. 

Los órganos de la Agrupación Local son: La Asamblea y la Comisión 
Ejecutiva. 

a) La Asamblea es el órgano soberano de la Agrupación. Está compues
ta por todos los militantes en el pleno uso de sus derechos y al co
rriente de pago. 

b) La Comisión Ejecutiva es el órgano ejecutivo de la Agrupación . Es 
elegida por la Asamblea por un período de tres años, en votación no
minal y secreta. 

Informará a la Asamblea en reuniones ordinarias que se convocarán 
especialmente para este fin cada cuatro meses, siendo votados su ges
tión y plan de trabajo, anualmente. 

Las JSPV estarán representadas en la Comisión Ejecutiva por el Se
cretario General de la Agrupación Local, que participará con voz pero 
sin voto en sus reuniones. 

Artículo 13. 

La Agrupación Local tiene la misión de desarrollar en su área de demar
cación la política del Partido y decidir sobre los problemas de su locali
dad, de acuerdo con las directrices emanadas de los órganos superiores. 

Cuando sus dimensiones lo aconsejen, las agrupaciones locales podrán 
estructurarse en secciones de barrios con sus respectivos plenos y co
mités de sección. 

La Asamblea y la Comisión Ejecutiva Local procurarán orientar la activi
dad política de los socialistas en el ayuntamiento respectivo, efectuando 
un seguimiento de su actuación. 

Agrupaciones Comarcales. 

Artículo 14. 

Las agrupaciones locales de los municipios del País Valenciano están 
constituidas en veinticuatro agrupaciones comarcales. 

En los municipios de más de cien mil habitantes, las agrupaciones loca
les podrán tener el carácter de comarcas y si las circunstancias lo acon
sejan, podrán constituir en el ámbito de su municipio varias agrupaciones 
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locales, siempre y cuando así lo decidan sus correspondientes asam
bleas. 

La Comisión Ejecutiva Nacional decidirá la ampliación, reordenación , fu
sión o modificación de las actuales comarcas solicitado por las respecti
vas comisiones ejecutivas comarcales, una vez oídas las agrupaciones 
locales afectadas, y siendo ratificada esta decisión por el Comité Nacional. 

En casos especiales la iniciativa de ampliación, reordenación , fusión o 
modificación podrá ser tomada directamente por la Comisión Ejecutiva 
Nacional sin que haya mediado solicitud previa, habiendo dado conoci
miento a la Comisión Ejecutiva Comarcal y agrupaciones locales afecta
das, debiendo ser ratificada asimismo, por el Comité Nacional. 

Las agrupaciones comarcales del PSPV-PSOE son: 

-LA MUNTANYA 
-L'ALACANTI 
-AL TO VINALOPO 
-BAIX VINALOPO 
-MARINA ALTA 

-MARINA BAIXA 
-VEGA BAJA 
-PALANCIA-MIJARES 
-PORTS-MAESTRA T 
-L'ALCALATEN-PLANA ALTA 
-PLANA BAIXA 
-PLANA MIT JA 
-CANAL-LA COSTERA 
-RINCON-SERRANOS-TURIA 
-CAMP DE MORVEDRE 
-CHIVA-HOYA DE BUÑOL 
-HORTA NORD 
-HORTA SUD 
-RIVERA ALTA 
-RIVERA BAIXA 
-LA SAFOR-VALLDIGNA 
-PLANA DE UTIEL-VALLE DE AYORA 
-VALL D'ALBAIDA 
-VALENCIA 
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Artículo 15. 

Los órganos de las agrupaciones comarcales son: El Congreso, el Co
mité General y la Comisión Ejecutiva. 

1. El Congreso Comarcal se constituirá con los delegados elegidos en 
las agrupaciones locales, aplicando el sistema de mayorías corregidas 
establecido en los Estatutos. 

Asimismo, asistirá una delegación de las JSPV, con derecho a voz y sin 
voto . 

a) El Congreso Comarcal aprueba la gestión y elige a la Comisión Eje
cutiva Comarcal, Comisión Revisora de Cuentas, miembros del 
Comité Comarcal y representantes al Comité Nacional. 

b) En la gestión de la Comisión Ejecutiva Comarcal y en las elecciones 
de la Mesa del Congreso, Comisión Ejecutiva y Comisión Revisora de 
Cuentas, votarán los portavoces de delegación, de acuerdo con los 
mandatos representados. 

c) Los miembros del Comité Comarcal y representantes al Comité Na
cional serán elegidos con el voto individual y secreto de los delega
dos, aplicándose el sistema de proporcionalidad previsto en los 
presentes Estatutos. 

d) Las resoluciones, dictámenes y acuerdos se adoptarán con el voto 
individual de los delegados. 

e) El Congreso Comarcal se convocará obl igatoriamente dentro de los 
cuarenta y cinco días posteriores a la celebración del Congreso Ordi
nario del PSPV-PSOE y extraordinariamente cuando lo convoque el 
Comité Comarcal, la Comisión Ejecutiva Comarcal, o lo soliciten co
mo mínimo la mitad más de las agrupaciones y que representen la 
mitad más uno, al menos, de los afiliados. 

2. El Comité Comarcal está formado por: 

a) La Comisión Ejecutiva Comarcal. 

b) Los secretarios generales de las agrupaciones locales. 

c) La representación elegida por las agrupaciones locales de la Comarca, 
de acuerdo con los criterios que establezcan sus congresos, en el mar
co de los presentes Estatutos. 

d) El Secretario General de la Agrupación Comarcal de las JSPV, en su 
calidad de miembro nato de la Comisión Ejecutiva Comarcal. 
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TITULO 111: DE LOS ORGANOS NACIONALES DEL PARTIDO. 

Congreso del País Valenciano. 

Artículo 16. 

El Congreso del País· Valenciano es el órgano máximo del Partido, te
niendo plena autonomía para la elaboración de la política socialista va
lenciana. Es responsabilidad del Congreso, la aplicación de la táctica con
creta que se ha elaborado en el Congreso Federal del PSOE. 

Su preparación y procedimiento se ajustará a lo establecido en el Regla
mento Federal de Congresos, de acuerdo con los principios siguientes: 

a) Está integrado por las delegaciones elegidas en las agrupaciones 
locales. 

b) El pleno de los delegados por cada Agrupación Comarcal podrá decidir 
la composición de una sola delegación al Congreso del PSPV-PSOE, 
pero no podrá imponerla obligatoriamente por decisión mayoritaria. 

c) El número de delegados que podrá oscilar desde trescientos a qui
nientos, será establecido por el Comité Nacional. 

d) Asistirá una representación, con voz pero sin voto, de las colectividades 
que estuvieran asociadas al PSPV-PSOE, con un número de delegados 
que será determinado por el Comité Nacional en función del número 
de personas que integren dichas colectividades. 

Asimismo participará una delegación de las JSPV con derecho a voz 
pero sin voto. 

e) El Congreso se reúne ordinariamente cada tres años, dentro de los 
seis meses posteriore,l> a la celebración del Congreso Federal Ordinario 
del PSOE y extraordinariamente cuando lo convoque el Comité Na
cional, la Comisión Ejecutiva Nacional o lo soliciten la mitad más una 
de las agrupacio~es locales o comarcales que componen el Partido 
y que representen a la mitad más uno de los afiliados. 

f) El Congreso Nacional elige a la Comisión Ejecutiva Nacional; la Comi
sión Revisora de Cuentas, a los representantes al Comité Federal y 
treinta y seis miembros del Comité Nacional. 

Asimismo el Congreso debate y juzga la gestión de la Comisión Ejecuti
va del Comité Nacional y Comisión Revisora de Cuentas. 

La aprobación de la gestión de la Comisión Ejecutiva Nacional, del Co
mité Nacional y Comisión Revisora de Cuentas, así como las elecciones 
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ANTE EL V CONGRESO DEL PSPV 

El presidente del partido ve dificil la integraci6o de IS 

-Antonio García Miralles: "El secretario 
general no debe estar en minoría" 

MANUEL Mufloz. Valcacla 
Antonio Garcla Mlrallcs, presidente del Partido So
dallsta del Pafs Valeaclano (PSPV-PSOE) y del 
Parlamento aatóaomo, maalfiu ta, coa •Islas al 
quinto cooveso del partido, que el secretarlo ¡eae
ral DO debe estar en mlnorú y que ao apoyari una 
ejecutln en la que se produzai esa clrcun1taocla. Se 

mues tra tamblfo cscasameate receptivo aatc la posl
bUldad de que la corriente uqulcrda Soclalls ta parti
cipe ea la próxima ejeculln. Da pqr sentado que el 
sectttarlo ge.aeral 1~ Joan Luma, como basta 
ahora, y que el Yicesecretarlo ¡eaeral se¡ulri s iendo 
Clprli Ciscar. Aseeura coa modestia que Mes posl· 
ble" que ~I mismo coatla6e como presidente. 

Antonio García Mirallcs nació 
en Castalia (Alicante) y el IS de 
julio próximo cumplirá 46 allos. 
Es licenciado en Derecho y ejer
ció la profesión de abogado hasta 
el IS de junio de 1977, en que fue 
elegido diputado por Alicante. 
Rclcgido en 1979 y 1982, dimitió 
en 1983 para presentarse a las 
elecciones autonómicas, en las 
que fue elegido diputado. Es pre
sidente del PSPV desde 1979 y 
de las Cortes valencianas desde 
agosto de 1982. Actualmente es 
tambifo miembro de la ejecutiva 
federal del PSOE. 

Quienes lo conocen bien ala
ban su habilidad para mantener
~ permanentemente en la cresta 
de la ola, como su curricu/um evi
dencia, y ascgunmquc su fortuna 
políti.ca debe más al silencio que 
a la discreción. Es la cabeza visi
ble del sector olk/Jntino del parti
do, con sus apoyos en las comar
cas del sur, y hace gala de ser el 
fiel de la balanza en los tiras y 
aflojas de luchas por el poder en
tre los adictos a Lerma y los par
tidarios de Opria Ciscar. Todos, 
incluido ~J mismo y su sector.es
tán dentro del espectro ideológi-

co del oficialismo o mayoría del 
part.ido. 

No quiere d ecir nada sobre 
qu~ mujeres son las que pueden 
entrar en la próxima ejecutiva, en 
aplicación del mlnimo del 25~ 
-ahora sólo hay una, Maria An
tonia Armengol-. Tampoco opi
na sobre si puede repetir o no en 
el cargo el secretario de Adminis
tración y Finanzas, Jos~ Manuel 
R.ivas, que parece el eslabón más 
d~bil de la llamada fontanería de 
Lcrma. 

Asuntos lnconcretos 

Prefiere hablar sólo de asuntos 
incoocrctos, como la dinamiza· 
ción del partido en el futuro in
med.iato: "El V congreso se pro
duce después del XXXI congre
so federal , en el que se ha tratado 
de reforzar lo que CJ el debate 
ideológico, la dinamización del 
partido, sobre Lodo en sus aspec
tos de dar trabajo a la militancia 
y de conexión con la sociedad. Y 
cslo hay que ver la forma de plas
marlo aqu[ en el Pa[s Valen
ciano". 

Sobre la posibilidad de que el 

sector él mismo encabeza y el de 
Osear pucdon empicarse a fondo 
P""' reducir la presencia de fieles 
a Lcrma en la ejecutiva, scnalo: 
"Yo CJtaré en una ejecutiva en la 
que todos los compalleros y las 
campaneras que estén se sientan 
identificados con el mismo pro
yecto polhico y que antepongan 
lo que es la rcsponS3bilidad co
lectiva de la ejecutiva a cualquier 
otro tipo de responsabilidad, de 
vinculación comarcal, sectorial, 
de amistad o de cualquier otro 
tipo. Un secre tario general no 
debe estar en minoría yo sólo cs
tnré en una ejecutiva en la que el 
secretario general se sienta iden
tificado con el proyecto mayori
tario del congreso y con un equi
po en el que exista no sólo la con
fianza polltica, sino también la 
personal". 

Enlazando con estas afirma
ciones, Oarc!a Miralles opina: 
"Mucho tiene que cambiar Iz
quierda Socialista para que yo 
entienda que cst:I exactamente 
en este mismo planteamiento. 
Una ejecutiva del partido en el 
Pals Valenciano tiene que ejecu
tar la política que salga del con-

EL PAlS, miércoles 1 de junio de 1988 

Antonio Garcla MlraJlea. 

greso. La ponencia marco lo pri
mero que dice es que se aceptan 
sin ningún tipo de reservas todas 
las ponencias del congreso fede
ral y evidentemente hay difcren-

/ 

'º 

cias en una serie de temas con los 
compallcros de IS, que son muy 
partidaria del voto por delegado 
y deberían aplicarlo a todo ca lu
gar de pedir porcentajes· . 
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ANTE EL V CONGRESO DEL P. S. P. V. 

El líder de IS pie.osa que hay que dinamizar el partido 

Vicent Garcés: "No hemos 
ayudado suficientemente a 
vertebrar el País Valenciano" 

MANUEL M Ul'loz. Valencia 
Cea TisW alpto mo¡JaO que celebrari d próximo lln de semana.., 
Valmda d Pu1ido Sodalista del Pals Valeodano (PSPV·PSOE), d U. 
el..- de la c:orrlaite lz.qulá1la Sodalista (IS) Vicalt Guús lamenta .., 
IBU cledanldooes a este perl6dJa> que esa formad6o DO baya oootribuldo 
snfldent......,te.a nr1ebcv la comunidad aut6ooma. Cooslden necesaria 
tambléa una dhnmlzac!6n dd partido. lzqolerda Sodalista se plantea par
tldpar .., la próxima tjecutlva ooo 1111 proerama de lott¡radóo. 

Vieent G arcés nació en U íria el 
10 de noviembre de 1946. Tiene, 
por tanto, 41 a.!!os. & ingeniero 
agrónomo, especializado en eco
nomía y sociología agraria en Pa
rls. Trabajó en el Ministerio de 
Agricultura de Chile en la época 
en que fue presidente Salvador 
Allende y entre los o.Jlos 1975 y 
1979 en d Colegio Oficial do In· 
genicros Agrónomos de Valen
cia. Fue concejal del Ayunta
miento de Valencia de 1979 a 
1987 y diputado provincial entre 
1979 y 1983. Desde las eleccio
nes autonómicas de 1987 ocupa 
un escalio en las Cortes valen
cianas. 

Su papel de conciencia por la 
izquierda dd PSPV le ha hecho 
ser, como buen Pepito Grillo, in
cómodo para d Pinocho que en· 
cama desde hace casi una d6<:a· 
da el secretario general y presi
dente de la G eneralitat, Joan 
Lcrma. Hasta el punto de que, 
cuando en 1982, el congreso ofi 
ciado en Benicassim incluyó a 

miembros de IS, al tiempo que 
defenestraba a los nacionalist°' 
de Alfons Oleó, el propio G arcés 
quedó fuera de este órgano. 

G arcés con sidera que para 
hablar del congreso, lo primero 
es analizar la sociedad valencia
na, que se encuentra ""en un mo-
mento de grande expectativas de 
futuro porque se ha producido la 
inserción en la Comunidad Ero
pea", lo que obliga a un ·proceso 
de integración pero tiene aspec
tos positivos superiores a Jos ne
gativos. No hay que olvidar s in 
embargo, dice G arcés, que "tene
mos una sociedad en la que aún 
hay graves desigualdades socia
les y que la tasa de paro en el 
País Valenciano es superior a la 
media espo.Jlola". En cuanto a la 
autonom!a, con el proceso de 
transferencias concluido, "queda 
por delante la plena utilización 
que las posibilidades de la auto
nomía nos dan y ayudar a confi· 
gurar un &tado que se aproxime 
a un & tado federal". 

' ~ ~ --.. --- -

Vlcenl Garcés. 

El esfuerzo de trabajo del 
PSPV en las instituciones desde 
1979, por 01ra parte, "en muchas 
ocasiones ha significado una de
bilidad del trabajo en la sociedad 
civil". "Hemos abandonado en 
muchos casos las asociaciones 
populares", dice Garcés. "No he
mos ayudado suficien1emen1e a 
vertebrar el País Valenciano, fue-

·:·. 
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ra de las instituciones, y aqui le· 
nemos un trabajo de futuro im· 
portante". Ad emás, desde el 
punto de vista interno de la orga· 
nización, "hay que dinamizar el 
partido, armarlo ideológicamen
te, a fin de evitar que ciert as 
ideas de la derecha, incluso de l 
más reaccionaria., sean las ideas 
dominantes en la sociedad". 

Contra el · 
clientelismo 

M. M .. Valencia 
El Hdcr de Izquierda Socialista, 
Vicent Garcés, se muestra reacio 
a hablar de nombres concretos 
en el part ido. Ello dice mucho en 
favor de su tacto, virtud útil para 
un personaje incómodo ante la 
dirección. Accede, sin embargo. 
a enjuicar práe1icas d el PSPV 
que considera censurables. 

" Siempre hemos criticado", 
se~ala, "una cierta idea de patri· 
monial iz::ici6n que existe dentro 
del partido por parte de algunos 
dirigentes. También hemos criti· 
cado, y seguimos haciéndolo. las 
prácticas de clientelismo". Rehú
sa dar su opinión sobre los di ver· 
sos negocios del actual secre1ario 
de Administ ración y Finanzas 
del PS PV, José Manuel Rivas: 
" De personas no voy a hablar", 
asegura firmemente. "Lo que si 
es una preocupación polilica es 
la financiación de los partidos. 
Hay una ley de fi nanciación y 
creo que tan importnnte ~s que 
los partidos, columna vertebral 
del sistema democr&tico, puedan 
tener una autonomía económica 
como que esa autonomia sea 
sana. que no esté limitada por si
tuaciones extra/las". 

Por lo que respecta a la for· 
mación de los órganos de gobier
no del PS PV, aboga porque la 
práctica "del debate y la sin tesis" 
sustituya a "la de la confronta· 
ción y la exclusión·. Por tanto, 
desea que las resoluciones "sean 
de síntesis, que todos podamos 
sen1irnos identificados y que los 
órganos de dirección respondan 
:i esas resoluciones de síntesis-. 
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ANTE EL V CONGRESO DEL PSPY 

El secretario _general se presenta confiado a la reelección 

Joan Lerma: "El gremialismo de los· 
movimientos sociales es culpa nuestra" 

,,. . 
MAN UEL MUFIOZ, Valencia 

Joao Lerma, presidente de la Genentlltat y secreta· 
rlo ¡¡eneral del Par11do Socialista del Pals Valencia· 
no (PSPV·PSOE), que Inicia maJlana su V rongr.,. 
so, coalla absolutamente en renlld.u su mandato 
poc tres &OOs más. Luma alaba la normalidad del 

debate politlro, con su origen en el pacto entre los 
t res sectores del oliclallsmo, que tienen repartido el 
espacio. Piensa que es prioritario recuperar el voto 
de las capas sociales "que están por un proyecto de 
pro¡¡ttSo~ y culpa al par11do de que los movimientos 
sodales hayan caldo en el gremlallsmo. 

Nacido en Valencia, Joan Lerma 
cumplirá 37 ailos el próximo 15 
de julio. Es licenciado en Cien· 
cias Eco"ñómjcas, aunque su 
principal profesión ha sido la or· 
gaiúzación del par1ido y los car· 
gos públicos. Fue corutller de 
Trabajo en el Consell del País 
Valencia presidido po r Josep 
U uls Albillana y ocupa la secre· 
taria general desde julio de 1979. 
Es presidente de la Generalitat 
desde diciembre de 1982. 

Lerma es la cara del poder. 
Con su aparente timidez y su dis· 
creta indumentaria, casi siempre 
gris o azul marino, ha sido el 
hombre de las decisiones claves 
en el País Valenciano desde hace 
uná década. Su mérito no es la 
brillantez pública, sino la eficacia 
para controlar basta el último 
movimiento en el partido y, des
de hace unos ailos, trunbifo en la 
UGT. Los intentos por defenes
trarlo han sido basta ahora falti· 
dos y, al menos, le quedan tres 
allos de omnimodo poder en el 
PSPV y en la Generalitat. 

•A mí me parece que este es 
un congreso que está producién· 
d ose en una normalidad muy 
grande", dice Lerma con refercn-

cia a la tranquilidad que se respi
ra tras el pacto entre los tres scc
tores del oficililismo: el suyo pro
pio y los de Cipria Ciscar y Anto· 
nio García Miralles. "Eso ha fa. 
cilitado mucho la discusión poli· 
tica pues, cuando no hay batallas 
de poder, lo que se discute son 
las ponencias. Eso es muy posi
tivo·. 

Preocupaciones 

El congreso va a estar. a su 
juicio, "lleno de preocupaciones 
en torno a cómo crecer, cómo re· 
distribuir, cómo crecer m6s de· 
prisa sin quemar recursos que no 
son recuperables después". Por 
ello, asegura, "no sólo vamos a 
analizar la poHtica inmediata, 
sino también las perspectivas de 
futuro y el mantenimiento de lo 
que es el cuerpo ideológico del 
par1ido. Tiene que haber una re
flexión polJtica importante sobre 
cómo es el socialismo de final de 
s,iglo y, sobre todo, cómo recupe· 
rar capas de la sociedad que es
t6n por el proyecto de progreso y 
que en los últimos anos da la im
presión de que estén más cri
ticas". 

Acerca de las razones de la 
pérdida de votos experimentada 
por el PSOE en las últimas cloc- · 
ciones autonómicas y municipa· 
les, indica: "El trabajo institucio· 
nal ha supuesto un cierto aban· 
dono de los movimientos socia· 
les y éstos han tenido -me pare
ce- un cierto comportamiento 
gremial. Yo creo que es culpa 
nuestra. Es necesario que el par· 
tido sea capaz de transmitir lo 
que estamos haciendo y que sea 
capaz de recoger y orientar glo
balmente el sentido de las priori
dades que un gobierno progresis
ta ha de tener". 

En cuanto a la futura compo
sición de la comisión ejecutiva, 
se despacha con sus habituales 
evasivas: "Hasta que no hablen 
los militantes, se pueden avanzar 
nombres, pero no es positivo; el 
problema está en saber qué pien
sa la organización. En el congre
so lo sabremos·. No obstante, 
asegura que "hay que reforzar 
polJticamcnte la ejecutiva· en lo 
que se refiere a aspectos que con· 
creta, como "la capacidad ideo
lógica de las personas y también 
la disponibilidad de tiempo". 

Con respecto a l<1 posible pre-

EL PAIS, jueves 2 de junio de 1988 

Joan Lerma. 

scncia de los miembros de la co
rriente Izquierda Socialis ta en la 
cúpula decisoria del partido, se 
muestra mucho más remiso que 
cuando les abrió los brazos en el 
congreso de Benic!usim con la fi. 
nalidad de defenestrar al sector 
capitaneado' por el senador Al
fons Cucó, critico con el estatuto 
de autonomía pactado con la 

Unión de Centro Democrático: 
·A mi me parece", dice Joan Ler
ma, "que desde el punto de vista 
de corriente organizada es dificil 
aceptar la presencia de Izquierda 
Socialista o de cualquier otra. 
Cuando hay una decisión de eje· 
cutiva, es una decisión de ejecuti
va y no hay grupos que mantie
nen votos particulares". 
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JESÚS MONTESINOS __ 

L 
AS familias del 
PSPV-PSOE 
vo l ve,.n a 
recompone r 
este fin de 

semana el panldo de coalic ión 
que mantienen desde hace 
a~os. Sin un llder definitivo 
como referente, neutralizándo
se mutuamente, los tres prin· 
cipales del socialismo valen
ciano-alicantino llegan al con
greso con las relaciones inter
famlliares aparentemente 
pacificadas, tal como exige el 
guión pclltlco escrito desde la 
ejecutivo federal de Ja organi
zación. 

Las tensiones son confesio
nes e intoxicaciones, que para 
eso estamos. 

Levante 
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PSPV: Un.congreso de coalición 

1 
..J 

Cipria Ciscar .• 

saliente de este congreso será 
Ja encargada con toda seguri
dad de elaborar las listas elec
torales de las próximas convo
catorias. Elecciones on las que 
la cuota socialista descenderá 
sensiblemente. con más ocu
pantes que sillones. provocan
do entonces una lucha muy 
encarnizada par ocupar Jos pri 
meros puestos. 

Por ahora y a fa lta de una 
pasible reunión t rlpanlta. las 
referencias que existen sobre 
ol conQreso socialista no por-

Joan Lenna. 

miten deducir unos resultados 
espectaculares, como tampo
co ha ocurrido en el congreso 
del PCPV. Todo lo más se con
solidará la coalición guberna
mental gobernante, siempre 
en el seno de la mavorte unita· 
r ia. Tampcco ol patrón marca
do par el XXXI Congreso. cele
brado en enero en Madrid, 
permite mayores alegrles. 

A la vista. pues. de cómo se 
presenta esto congreso, la 
obligada coalición (Ciacer
larme-Gercle MirallH, Lerma-

~ z 
~ 
..J 

~ 
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Garcla Mlralles. 

Ga rcla Miralles·Ciscar o 
Garcla Miralles-Clscar-Lerma, 
que uno ya no sabe) renoja 
unos claros slntomas de can· 
sancio como fórmula de 
gobierno del panido. Sin una 
jerarquización en ol mando ni 
una prioridad de objetivos, se 
detectan graves contradiccio· 
nes en la definición de la 
estrategia global y mucho más 
en el gobierno diario de las 
instituciones, producto de un 
atomizado repano de respon
sabilidades y cuotas do poder. 

Mientras los lideres socia
listas tienen la cabeza en su 
coalición y otros muchos con
tinúan componándose como 
si disfrutaran de la mayorfa 
absoluta de la anterior legisla
tura. las condiciones pollticas 
objetivas han cambiado. hasta 
el extremo QUO éste puede ser 
el último congreso que el 
PSPV-PSOE celebro en el 
gobierno de muchas institu
ciones. Los dirigentes polltlcos 
lo saben y se esfuerzan por 
buscar una salida a este 
cimpase». aún fuera del marco 
congresual. pero ese propio y 
critico futuro dificulta cual
quier tipo do consenso a largo 
plazo. 

Inicialmente, preveo un len
to abandono del barco socia
lista por parte de los sectores 
sociales que llegaron hace 
afies a su área de influencia, 
atra ldos por la s mi gajas 
económicas del poder. Pero no 
me atrevo a apostar por un 
cambio en la estrategia socia
l ista. marcada por la fórmula 
do la coalici6n, ya agotada, y 
sin otro fin que fagocitarse. 

No hay, pues. motivo para 
la alarma en este congreso. 
Sólo el dla 4, en el «1printlt 
final, se registrarán los coda
zos habituales para la obten
ción de una mayor cuota de 
peder y presencia en la nueva 
comisión ejecutiva. que que
dará dividida en tres grandes 
áreas: orgánica, institucional y 
de agitación social. Un repano 
ya prácticamente apalabrado, 
excepción hecha de la secre
tarla de Administración, por la 
que Madrid ejerce siempre 
una especial predilección. 

..-------------BOLSA------------. 

Deplazada la autocrltica 
como métodn. parece que 
alguien ha puesto el cThe end• 
al libro que sigue el PSPV d es
de hace años. Si el congreso y 
sus lideres no encuentran el 
mensaje que Ja sociedad 
valenciana espera, las ofensi
vas que preparan Izquierda 
Unida. el CDS y la derecha 
econ6mica van a ser la punti
lla para reducir al PS PV a la 
soledad. Y la soledad es mala, 
aún con la raz6n de su parte. La comisión ejecutiva 

UP 
Pedro Zamora. Relanzará el PCPV e iniciará Ja 

campana contra Garcla Mirall11 al frente de las 
Con es. 

- Atención a la Caja de Ahorros de Valencia. 
Pagan hasta el 11 % a plazo fi jo. 

- La batalla entre Ja Cámara de Comercio y Je 
CEOE, verdadero mar de fondo en el tema do las 
cuotas obligatorias a pagar par Ford. 

DOWN 
Las quinielas por los futuros consellers. Ya 

saben que tengo un amigo que quiere dedicarse 
a la pclitica ... 

- La estrategia seguida par los maestros. La 
huelga de los médicos de hace un ano les hizo 
perder su condición de brujos. Los profesores 
pueden perder ahora la confianza de los padres. 

t ;. · 
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ALFEREZ
Resaltado
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Dirigentes del PSOE influyen 
en la crisis del Gobierno 
El descontento general, el desgaste de los miembros y el 
horizonte europeo de 1989 propician el cambio 

RAFAEL HALCON 
Los resultados, malos para el 

PSOE, de las elecciones catalanas se
rán un dato más para la ,crisis del Go
bierno con In que Felipe. González in
tentará calmar la crispación social que 
denuncia Nicolits Redondo en estas 
páginas e iniciar una etapa política 
más dialogante, contando con un nue
vo Gobierno que interprete bien al 
panido, que recupere su base social y 
que se prepare para la presidencia 
europea de la Comunidad, prevista 
para el primer semestre de 1989. Una 
crisis que exigen a Felipe Gonzálcz 
desde numerosos sectores de la direc
ción del partido socialista. 

Sólo las tensiones actuales de la 
vida política española - las elecciones 
catalanas eran una de ellas- como el 
proceso del «Nani», el secuestro de 
Revilla. el asalto de Leganés. la crisis 
de Euskalduna. la batalla escolar y el 
debate público por el tráfico de in
fluencias. parecen hacer dudar al Pre
sidente sobre la oportunidad inmedia-' 
ta de renovar su gabinete. De sustituir 
a unos ministros q ue. en muchos ca
sos. carecen ya del prestigio y la mo
ral necesaria para seguir al frente de 
unos Departamentos en los que se 
sienten ya cesados de antemano. 

La crisis del Gobierno está en cier
nes y. por primera vez, la di rección 
del partido ha tomado responsabilida
des directas en ella porque en sus últi
mas discu<iones sobre la pérdida de 
votos y desprestigio del Gobierno so
cialista ante la opinión pública. los di
rigentes de la Comisión ejecutiva del 
PSOE han «reflexionado» seriamente 
sobre el momento politico español. 
Los máx1111os dirigentes del PSOE sa
ben que «la imagen del panido la da 
el Gobierno» y culpa n con cuidados y 
mattccs al Ejecut ivo. a varios minis· 
tros. de la crispación creciente. «El 
¡>ropio Presidente del Gobierno reco
noce los errores políticos en los deba
tes de la ejecutiva». afirma un di rigen
te del PSOE. quien :11iade que a los 
errorc> rr~pios hay que añadir la in
comprension de muchos sectores de 
las sociedad ror la política del Go
h1erno. que Felipe Gónzalcz dice que 
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«no hemos sabido explicarla», y la 
agresividad de ciertos sectores de la 
oposición y medios de comunicación. 
Po r primera vez en el partido. sin se
ñala r, se hace la lista de errores y se 
reconoce la «prepotencia» - no se usa 
la palabra «chulería»- en las mane
ras de gobernar, de actuar en el Parla· 
mento y de relacionarse con los me
dios de comunicación. Más aún. se se
ñala el error más grave en muchas de 
sus políticas: «los objetivos llamados 
positivos y buenos resultados del Go
bierno en algunos ámbitos como la 
Economía no coinciden con las necesi
dades y aspiraciones inmediatas de los 
ciudadanos, q ue no ven en los servi
cios o en ciertos resultados polí ticos 
cumplidas las esperanzas que pusieron 
en el Gobierno socialista». Al contra
rio. en muchos casos ven un fraude. la 
desesperanza y el abuso de poder. La 
sospecha de t ráfico de iníluencias po
líticas y la vida mundana y frivola de 
ciertos dirigentes y gobernantes, sur
cad a de la chulería del poder. también 
están entre las causas que motivan la 
crispación del electorado. 

De todas maneras, los d irigentes del 
PSOE se sienten políticamente «cómo
dos» por~ue no acaban de ver un ene
migo pohtico en batalla electoral de 
comicios generales. No creen q ue Suá
rez reaccione, piensan que Hernández 
Mancha se hunde, no esperan nada de 
la vuelta de Fraga y sólo les preocupa 
la cabalgada de Julio Anguila por la 
izquierda. al que siguen con interés y 
preocupación . Pero sobre todo están 
«encantados» de que el dificil momen
to por el que atraviesa el partido y el 
Gobierno. y aqui incluida de manera 
especial la crisis de UGT. no haya 
provocado escisiones en el ala i1.quier
da del PSOE. ni siquiera la pública re
vuelta de sus mits destacados di rigen
tes como Santcsmascs y Sotclo. por 
Izquierda Socialista. o Lcguina. Lcr
ma y Obiols por el ala «d isidente-no 
representada». en el seno del Comité 
ejecutivo d el partido. 1 ncluso en las 
batallas do nde el PSOE tuvo proble
mas internos. como en A ndalucía 
donde fue dec:1pirndo Borbolla . la 
sangre no llegó al rio. como tampoco 

se espera que llegue en el Congreso 
PSOE-PSE de Euskadi. donde se pide 
la de Damborenea o posiblemente 
mi1s tarde en Cataluña, d onde R:ti
mon Obiols puede perder el liderazgo 
a pesar de sus cualidades políticas. 
Dentro, en la casa socialista. no hay 
«movida». pero para evitar q ue e llo 
ocurra desde el partido se inicia la 
autocritica en pos de la rccuperac.ión 
de la iniciativa política. 

Es más, algunos dirigentes del PSOE 
aseguran que los últimos aconteci
mientos «no le quitan la mayoria al 
Gobierno socialista en unas posibles 
elecciones generales, pero ahora no se 
tra ta de vencer como de convencer». 
Es d ecir que, para tapar la indiscuti
ble caída del voto q ue emerge y que 
puede llegar a más «si crece la mala 
leche acumulada en amplios sectores 
de la sociedad», se quiere vestir la cri
sis polí tica del PSOE y del Gobierno 
como una oportunidad de reílexión y 
de nuevo diálogo con la base social 
del partido socialista, con sus votantes 
e incluso con su sindicato. Aunque 
este capitulo de las relaciones PSOE
UGT es, en estos momentos. el de 
mtís difici l solución a corto plazo y el 
que m:is preocupa por la posibilidad 
de que la escisión o la rebelión dentro 
de 1:1 izquierda del partido conecte 
con la revuelta de los dirigentes de 
prestigio de UGT. 

L:i crisis pendiente 
En lo que se refiere a la crisis mis

m:i del Gobierno, Madrid se ha con
\'Crtido en un hervidero de notici:is. de 
nombres de ministrables y de cesa bles. 
Pero para empezar está la cuestión 
clave del organigrama del futuro Eje· 
cutivo. De un gobierno que Felipe 
Gonziilez prepara para asumir la pre
sidencia del Consejo de Ministros de 
la Comunidad Europea en enero del 
año próximo. Para ello habrii que re
modelar algunos Dcpanamcntos. como 
el de Economía y Hacienda. y huscar 
lm hombres o mujeres adecuados o 
adecuadas c¡1paces de entender la m.1· 
qurnaria comunitaria y de concc1ar. a 

Ftlipc Conz.ález 

partir del dia p rimero de julio. con la 
presidencia griega del Consejo. que 
dcbcr:i incluir a España en la troika 
del paso de poderes. como luego Es
paña deberá incluir a Francia. país 
que será el sustituto de la península en 
la p residencia de la CE. 

Aqui se añaden. adenüs de los as
pectos técnicos y estructu rales comu
nitarios y de la búsqueda de las perso
nas idóneas. una fecha y unos objeti
vos polí t icos. La fecha es 1992. año de 
la puesta en m:ircha del mercado úni
co europeo. tan importante para la 
Comunidad y tan amcna7.'tnte para la 
cconomia española. El Gobierno de 
ahora deberá anicular la llegada o en
trnda de Esparia en el mercado único 
o la entrada de Europa en el mercado 
español. que es lo mtsmo. pero peor. 
Asimismo. esta fecha incluye dos 
compromisos de España. la Expo-92 y 
la Olimpiada de Barcelona. El Go
bierno nuevo puede conta r para las 
efemérides con un ministro para el 92 
que apadrinará el V Centenario. Un 
~limstcrio o SUJlCrcslructura que sume 
las múltiples funcione, del secretario 
de Estado de la Coopcrac1o n. Luis 
Yáriez. y ;11iada la Ol11npi:11la en su 
haber para pa~. 1 r todo a m~mos . se en· 
t1cnc.k:. de HUn buen J!C"itor•• 

TamtnCn c 11 Exh:riorc\ } Dcfcn~a 

J osé Maria lkncga.s y Alfo nso Guerra 

puede haber relevos y estrategias polí
ticas coordinadas. El acercamiento a 
la UEO, la presencia en la OTAN y 
los plazos pendientes sobre negocia
ciones de Gibraltar y conversaciones 
secretas sobre Ceuta y Mclilla hace 
necesario que los ministros de Exte· 
riorcs y Defensa no sean antagonistas. 
como ocurre entre Fcrnández Ordó
ñez y Narcis Serra, y se ha visto en 
discrepancias políticas importantes 
como en el caso de los F- 16 y en la 
negociación con Washington. 

Otro duelo. donde los ministros ne
cesitan entendimiento se sitúa en Inte
rior y Justicia. La reforma de la jus
ticia y el relevo irrenunciable en Inte
rior son temas paralelos. pendientes 
de nuevos gestores con preparación 
técnica y experiencia política. El mi
nistro del Interior deber.:., además. go-
1.ar de la plena confi an7.'t del Presiden
te y tener, si es posible, alguna expe
riencia del Gobierno, la batalla
negociación con ETA, así lo exige. en
tre otras cosas. 

El Departamento de Educ:tción me
rece un candidato eminentemente po
lítico. como se h:t demostrado. pero 
no un teórico. Mientras que en Trans· 
portes y Ohra' l'úhhc:1s son precisa
mente ti-cnico c;; dicaces los que se es
peran en ' u"t1tuci6n de quienes no 
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han hecho posible la renovacion del 
transporte en España, como lo subra
yó el Presidente Gonzálcz en su entre
vista en «Newsweek». El área d e Cul
tura. los medios de comunicación del 
Estado y el puesto de portavoz del 
Gobierno también se incluyen en el 
organigrama del nuevo gabinete, que 
no sabemos si contará con una o va
rias vicepresidencias. o si buscará en 
T rabajo y Administración Territorial 
algún tipo de continuidad o la bús
queda de hombres más dialogantes 
con UGT y con el complejo mapa 
autonómico. donde el PSOE ya no 
cuenta con mayorías absolutas. 

Con estas ideas generales, a las que 
se les suma la presencia eventual de 
mujeres en el Ejecutivo, parece articu-

. larse la crisis del Gobierno. Una crisis 
q ue. en el plano personal le cuesta po· 
ner en marcha a Felipe Gonzálcz y 
que sin duda tendrá lecturas, una vez 
conocida la lista final. sobre qué sec
to res del partido mús influyentes se 
han visto más beneficiad os. si la linea 
tccnocr:'t tica-mundana d e Boyer-Sol
chaga. o la político-partidaria de Al
fonso G uerra. Si Nicolús Redondo re
cibe alguna concesión. tanto en perso
nas como en políticas. si hay mayor 
giro a la derecha. o un guiño a la iz
quierda. dando entrada a algUn udisi
dcnte» moderado . 



- --------Nicolás Redondo: --

<<Hay crispación y descontento, 
el Presidente debe reaccionar» 

RAUL DEL POZO del 88 arrastra con los vendavales las flores parece además ~ue va en contra de 
Entre fetiches de la mitoloa1a obrera y efimeras de una reacción, llamada posmo- una práctica sindical determinada Y en 

o- contra quizá de los propios intereses 
grabados helénicos, arropado por libros, demismo, opas y contratos eventuales de Jos trabajadores. En alguna medida 
está el metalúrgico, compacto como un pe- (obrero eventual, jubilado efectivo), aguarda se están cometiendo algunos excesos. 
1 · H d d · h 1 1 d 'b Pero habria que comprender la situa-otan. a emostra o que su espinazo no asta que escampe a p aga e t1 urones Y ción. Hombre, nunca le~tima una si-
es cartilaginoso como el de algunos otros «brookers». Está sereno. No baja a la anéc- tuación un exceso de Violencia, pero 
sindicalistas. Sus ojeras se hicieron violetas dota. Se siente, modestamente, la conciencia en el mismo grado que se denuncia 

1 H d d 1 d ' 1 I d" d ' d b · d esta violencia habría que denunciar e!l as ur es urant~ .e est1e!ro, en os Y e 1scur~o e u~a mayoria e tra ªJª o- Jos incumplimientos por parte del Go-
tiempos de la clandestm1dad, o simplemente res que estan perdiendo los derechos conse- bicrno. Hay un contexto, como el de 
atizando el fuego . Eª_ra domar el . hier. r_ o en g. uido_s d __ espués de un_ siglo de barricadas_. dE.usk

1
.addid. en el qu$t'e.!J>rbP,~'t!'.lª ra-. 

~~~~w¡i¡;w¡~~.(J ~S,~ Y.Qa ~e.s. ~-~. f~~-•" .~ r~nl;l.J}Ell ~.,a_, .2µmura V Se Sien, e µ1J!.!!,_'4JeJ...li&&ade1 BUDquo.liabr~rci· • 
• • • 'Jlp~A A d l H · d 1 · · t • tea 1 a , que no....eir.comun .<aw..resto• 

formismo, sm renuncia a pragmatismo en firme p1sanaolaardlo que moqueta vmagre. bir, y seria una forma de analizarlo, si 
épocas de reflujo (de («el flujo y el reflujo Denuncia esa agresión contra el empleo que hay una m~yor i:adicaliza~ión en los 

1 ) · ·1 · 1 t t t l comportamientos o se trata de mayo-son como a marea>> , 1D1entras a pnmavera suponen os con ra os empora es. res exigencias por parte de los trabaja-

; -Usted tiene sesenta años, y cua
renta y dos de mllitanda sodallsta. 
6C6mo Ye desde esa experiencia la sl
taac:fón de la clase obrera en este m~ 
meato? 

- Yo calificarla la situación de 
muy interesante. No quiero empicar la 
palabra ,,fascinante». Estamos cons-

¡ truycndo un nuevo sindicalismo. To· 
davia hace treinta años, de cada tres 
hombres trabajaba una mujer. Ahora 
de cada tres hombres, trabajan más de 
dos mujeres. Todo está cambiando. 

• Por eso rechazo de manera clara esa 
- instigación que dice e) sindicalismo 

está en crisis. Estamos adecuándolo a 
)as nuevas mutaciones. Y si el sindica-

• lismo estuviera en crisis lo estaría en 
el mismo grado que lo estuviera Ja so
ciedad, o fos partidos políticos. 

-Los periodistas con su capaddad 
para la metáfora emplearon la bfbllca 
según la cual Felipe González habla pe
dido su cabeza. 

-Lo que sí me parece, y lo tengo 
que decir, es que tenemos algunos 
problemas importados, que no tienen 
su origen en la UGT, y consiguiente
mente me parece que algunas de las 
veces hay mtervcnciones ajenas a la 
propia UGT. No quisiera ser más ex
pliato: quien lo lea va a saber a quién 
y a qué me refiero. A mi me parece 

• que los debates, las controversias, las 
diferencias en UGT por motivaciones 
puramente sindicales. son razonables 
y muy estimables. Lo que no deja ya 
de ser motivo de preocupación es 9ue 
algunas de las veces sean como digo 
problemas importados de fuera de la 
organización. 

-Eso quiere decir lntromlsi6n, por 
ejemplo. 

-Eso quiere decir por ejemplo in· 
tromisi6n, si. 

-Pero de las máximas alturas de la 
direcdón sodalista. 

-Me callo ... 
-E mhdstro de Economia, seilor 

Sok:haga. ba cllcbo que no va a CIUD
blar sa poUtfca por unas manifestad~ 
aes de primayera. Ante una posible cri
sis de Gobierno, ¿qué pasarla si la cll
rec:d6a econ6mlca no fuera alterada? 

-El problema no es de un minis
tros. Es un problema del conjunto del 
Gobierno. La orientaci6n la marca el 
Gobierno, como un bloque fundamen
talmente monolítico. 

-Peró ¿qué qwere decirle usted al 
Gobierno? 

-Lo que estamos diciendo al Go
bierno y al propio Presidente es que 
ha llegado ya el momento -creo que 
llegó el año pasado- del giro social a 
una politica. El esfuerzo no nos pare
ce tan dificil de realizar. No se trata 
sólo de UD problema económico sino 
fundamentalmente de talante. 

-Usted cree que si el Gobierno no 
cambia su polltfca social, la sociedad le 
obligará a cambiarla. 6Cree que por flD 
ha rectlflcado su estilo, o sus métodos? 

-La realidad me ha hecho ser muy 
cauto. Yo me limitarla a decir que 
hay pendiente próximamente una reu
nión entre el jefe del Gobierno y 
UGT. Veremos si se sigue la misma 
orientación, si hay un cierto giro. He
mos insistido en que no queremos un 
giro copcmicano, que ponga en peli
gro lo que se ha conseguido, sino cier
to giro en base a la permisividad de la 
situación económica. Creo que se dará 
ese giro. Ojalá fuera así. Si no, la pre
sión social lo conseguirá porque los 
trabajadores tienen todo el derecho de 
aspirar a vivir UD poco mejor. 

-Dicen que los slncllcatos bacca 
planteamientos radicales. Que luego 
llegará la derecha y el crujir de dientes. 
SI ustedes son tan feroces cooperarán a 
la llegada de un gobierno «tatche
riano». 

-Hace unos dia hemos estado en 
un congreso en Estocolmo, el Congre
so de la Confederación Europea de 
Sindicatos, y en la delegación de UGT 
estaba Ant6n Saracíbar, que es secre
tario de Organización. Sale muy poco 
a esos congresos, y nos dijo: «Por fa
vor, no sacarme más porque es que 
me estoy radicalizando de manera ab
soluta.» Quiere decir esto que nos
otros practicamos una política mode
rada, que es común al resto del sindi· 
calismo europeo. Sintonizamos con lo 
que se está haciendo en Europa, por
que compartimos los problemas de 
una misma naturaleza, aun cuando 
aqui sean más graves. ¿Qué es lo que 
pasa? Yo creo que hay intencionali
dad en decir que la UGT se ha tirado 
al monte, cosa que no es cierta. El 
año pasado estábamos reivindicando 
una media de subida salarial del 7 por 
100 y la conseguimos. Después de 
aquellas amenazas de que era catas
trófico toda subida por encima del S 
por 100. Los mismos que dccian aque
llo-de que toda subida por encima del 

«Al mismo tiempo 
que denunciar la 
violencia de 
'Euskalduna' hay 
que denunciar los 
incumplimientos del 
Gobierno» 

cinco era una catástrofe, que se iba a 
crear más paro, son los mismos que 
luego dijeron que era el mejor año 
econ6mico. Hemos pedido una banda 
del 4 al 6 por 100. No ha sido posible, 
y después, un 6 por 100. Hubo una 
negativa absoluta. Quiero recordar, 
porque es bueno, que desde el Gobier
no se dijo: ''Miren ustedes, para los 
pensionistas nada por encima del 4 
por 100, y para los funcionarios nada 
por encima del 4 por 100, y esto va a 
misa y jamás, jamás, haremos un 
aumento por encima del 4 por 100.» 
Pues mire usted, cuatro meses más 
tarde han subido bastante por encima 
del 4 por 100. ¿Por qué alardear? La 
sociedad se lo ha impuesto, y se lo ha 
impuesto la demanda de los pensionis
tas, y se lo va a imponer la demanda 
de los funcionarios. 

-España va bien económicamente, 
según el Gobierno. Pero se vive una 
primavera de tensión social. Maestros. 
metal6rglcos, funcionarios. Ahf esta 
<<Euskalduna>>, un conructo que le viene 
muy de cerca. AW Inició su lucha sindi· 
cal. ¿Qué es lo que pasa? . 

·-Parece eVJdente -lo dice la 
prensa, los medios de comunicación
que hubo un saneamiento económico, 
que hubo grandes beneficios para los 
empresarios, para la Banca y, consi
guientemente, los trabajadores protes
tan y dicen: «En esta situación de me
jora tenemos derecho a una parte de 
esos beneficios.» En cuanto a la re
conversión naval, se llegó a un acuer
do en el 84. 

-Que firmó UGT. 
-Que firmaron UGT y el propio 

Gobierno. En el 87 surgió de manera 
unilateral un decreto del Gobierno 
que era mucho más regresivo que el 
del 84. Porque el anterior mantenía la 
«suspensión» de emeleo, en lugar de 
las «rescisión». Lo hicimos de manera 
cautelar, porque teníamos la duda de 
que se pudieran crear puestos alterna
tivos de trabajo. Dijimos: «Como eso 
no es seguro, hagamos un acuerdo 
con una cláusula cautelar.)) En vez de 
contrato ccrescindidm), ccsuspendido)), 
Han transcurrido tres años y ante el 
decreto de 1987 ha surgido una reac
ción de los trabajadores en cierta me
dida lógica. Ahora dicen: «No me ase
guran el puesto de trabajo, corro el 
riesgo de volver a la empresa y al 
cabo de dieciocho meses se me rescin
de ya de manera concreta el contra
to,)) Hay movilidad geográfica y me· 
norcs percepciones. Lo que piden los 
trabajadores es una vuelta al decreto 
de 1984 de manera clara. 

-Pero el conflicto está adquiriendo 
tonos de violencia. Un estilo desconod-
do en la lucha obrera europea. . 

-Bueno, es una violencia que nos
otros no comulgamos con ella. nos 

dores. No estamos viendo una mayor 
radicalización en los comportamien
tos, sino mayores exigencias por parte 
de los trabajadores. Eso parece que es 
muy evidente y cualquier organización 
de tipo sindical, cualquier partido po
lítico, cualquier Gobierno, debe ser 
sensible a esas mayores exigencias. 

-Esta mañana he hablado con un 
cllrlgente de CC.00. y me .decfa que en 
este momento las dos centrales sindica
les mayoritarias están siendo desborda· 
das por la extrema izquierda y la ex
trema derecha en el conructo de los 
maestros. un conructo como éste, de 
tan profundas ralees y tan importante 
en España, ¿no corre el riesgo de que 
ponga en peligro una concepción de la 
Enseñanza pública? ¿no cree usted que 
se pueden aprovechar de esta huelga 
sectores ultraderechistas y que a la lar
ga repercuta en favor de la enseñanza 
clasista y de los colegios de pago? 

-Hay dos preocupaciones que de
ben correr paralelas, una la preocupa
ción de la enseñanza, y otra la preo
cupación por la situación del profeso
rado. La reforma de la enseñanza no 
fue acompañada de manera paralela 
de la reforma de los enseñantes. Du
rante mucho tiempo el Gobierno no 
reconocía el derecho de los docentes a 
la negociación y eso crispó y endure
ció los comportamientos. En el proce
so del referéndum del «DO» hubo un 
voto de castigo en contr.i de compor
tamientos que no han sido bien recibi
dos por excesivamente autoritarios. 
Hubo por parte del Gobierno una ré
mora en negociar. Los sindicatos han 
tenido que dedicar muchos esfuerzos 
para constituir la mesa de negocia
ción. No creo que el conflicto esté 
arrastrado por la izquierda. Hubo cin
co sindicatos. en el ccpreacuerdo». Cua
tro lo estimaron positivo y uno se 
nc~ó y predicó el «DO». No se puede 
estimar que CC.00. sea la extrema iz
quierda y que esté desbordando al res
to de los sindicatos. En un proceso de 
cinco sindicatos si uno no firma, 
quien rompe la unidad no son los 
cuatro. Creo que no hay otra salida 
que buscar una solución inteligente 
completando de manera seria el 
«preacucrdo». 

-El sindicalismo de clase ya no está 
de moda. Es la época de los «brookers», 
de los tiburones, de Wall Street. Lo 
que se lleva es el soclalcentrismo, como 
si la izquierda y los sindicatos fueran 
cosa del pasado. 

-Yo creo que hay un fortaleci
miento del sindicalismo a nivel de la 
Europa occidental. No hay decreci
miento en afiliaciones. En los paises 
escandinavos la afiliación sube hasta 
el 85 por 100. 

-Pero hubo cambios en la naturale
za y en la composición de las clases. 

(Pasa • piglnm 12) 
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Volverá a pedir un cambio en la política 
económica del Gobierno 

/ . / 

Redondo: "El Gobierno no puede pedir a UGT 
una disciplina partidaria" 

Nicolés Redondo volverá a p1antear, el próximo 
jueves, a Felipe González la necesidad de un giro on 
la politice económica del Gobierno. El lider sindical 
dijo en un encuentro con El Club Colpisa que no 
descarta que el ejecutivo, aunque no lo reconozca 
of icialmente. ponga en marcha algunas de las rol-

vindicaciones social es planteadas por UGT. Redon
do reiteró que al sindicato no se le debe exigir un 
apoyo incondicional a la política del Gobierno y 
manifestó su preocupación por los locos de violen
cia social que están generando algunos de los con
flictos laborales que sufre el pals. 

MADRID. (Colpisa. por TERESA 
DOUEL y ELISA GARCIA.) - El 
análisis de las delerioradas relacio
nes enire el Gobierno y la UGT. 
provocadas. a juicio de Nicolás Re· 
dondo, por la ruplura del diálogÓ 
social y la separación del ejecu1ivo 
del hecho sindical, fue el rema cen
tral del encuentro que Club Colpisa 
celebró con el secre1ario general de 
la UGT. 

"Se nos acusa de que hemos 
cambiado y hemos cambiado algo, 
poro no sustancial monte. Antes de
fendiamos el poder adquisit ivo de 
los salarios. que era moderación 
salarial. Este año hemos pedido dos 
puntos por encima de la inflación, 
que también es moderacióo . sala
ria l. Es exactamente incremento 
real. Y creemos que la economía lo 
permite. Ha habido una mejora 
económica. un saneamiento v la 
gente sabe que la situación no es la 
misma que en el año 82, 83 y 84. 

"Hace falta un g iro en la politica 
econ6mica. pero también es un 
problema de talante y de modificar 
una especie de estructura mental 
con la que actualmente se gobierna 
porque la situación polltica lo per
mite". 

Nicolás Redondo está convenci
do que en esta falta de acuerdo con 
el Gobierno planea una lilosofla 
errónea que dificulla aún m¡js las 
relaciones con el ejecutivo: "En 
Europa los sindicatos so separaron 
do los gobiernos y aqul hay todavía 
una situación anómala. So preten
do quo el sindicato apoyo sistemá
ticamente al Gobierno. Y una cosa 
os apoyar el programa de Gobierno 
y otra apoyar cada una de las medi
das qua adopte. Eso seria enterrar 
al sindicato". 

"Estamos dispuestos en apoyar 
al partido. Poro que no nos exijan 
la disciplina partidaria, porque en
tonces esto sindicato va a ser un 
partido bis. SI oigo asl sucediera 
estarlamos haciendo una sociedad 
desquiciada. De nuestras discri
pancias con el Gobierno se ha he
cho un problema de Estado". 

{ .. 

' 
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que no os por presión nuestr a, 
sino porque la sociedad se ha 
dado cuenta que la situación eco
nómica ha mejorado v quiero v ivir 
un poco mejor". 

lnsis1e una y otra vez que el lla
mado giro·social que tratará de ne
gociar do nuevo con Felipe Gonzá· 
lez. contieno propuestas con inci
dencia en los prcsupues1os genera
les y 01ras que no tienen ningún 
cos1e económico: "No tiene coste 
el Consejo Económico y Social , l a 
participación de los sindicatos en 
el IN EM, que los funcionarios ne
gocien sus convenios como en el 
resto de Europa o que la negocia
ción en l a empresa pública sirva 
de referencia al sector privado". 

Tensiones socio los 

La conversación con el llder 
Nicolás Redondo no desea pre- sindical estuvo centrada 1ambién 

sagiar lo que ocurrirá el dla nueve en la conflictividad laboral y en 
duranle la entrevisia que manienga los comportamientos radicales 
con Felipe Gonzalez. pero si se que eslán aflorando cada vez más 
alreve a afirmar que constara como en dis1in1os pun1os de España. 
la propues1a de giro social formula· Euskalduna. Asiano y la huelga en 
da por el sindica10 ha calado en la, ..,, fa enseñanza pública son temas 
sociedad v on buena parte del que a Nicolás Redondo preocu · 
PSOE v considera nega1ivo para el pan prof~ndamonte. 
pals que Felipe González no quisie
ra presen1arse on las próximas elec
ciones. 

" Lo que vislumbro es que lo que 
hemos dicho hace cuatro años se 
ha abierto camino. Cuando habla
mos da giro social. la mayor parte 
del partido lo hace suyo. Y creo 

"Estamos asistiendo a .una agu
dización de la dual idad do la so
ciedad, on la cual la gente percibe 
que los pobres pueden sor m¡js po
bres y los ricos més ricos. Y que 
sus intereses no estén siendo con
templados y asumidos como lo 
permito la situación económica" 

e El líder de UGT 
califica de 
cicatero al 
Gobierno en la 
negociación con 
los profesores. 

• "No sería bueno 
para el país que 
González no se 
presentara a las 
próximas 
elecciones.". 

• "De nuestras 
discrepancias 
con el Gobierno 

• se ha hecho un 
problema de 
Estado." 

En el conflic10 de Euskalduna. 
Redondo reconoce que se dan fac· 
lores pollticos enraizados en la pe
culiaridad social vasca que dificul
lan el acuerdo. "Vamos a ver si se 
puede hacer un acuerdo global. 
pero hay grandes ·di f i cultados. 
Una do ellas es la propia radicali
zación del País Vasco -añadió-. 
Los de Euskalduna no está impi
diendo la creación de empleo. Ni 
tampoco se puede decir que la 
violencia es la causa principal de 
que en Euskadi haya un 25% de 
desempleo. Ni en Asturias ni en 
Galicla hay ETA y también hay un 
alto porcentaje de paro''. 

En el conflic10 de la enseñanza. 
pública, el invi iado del Club Col· 
pisa manífestó que habla habido 
un desbordamienio de los sindi
caros por parle de los docenies: 
" Los sindicatos han canalizado el 
malestar. pero se han encontrado 
con un muro a la hora de l ograr. 
resultados. La solución del " pre·' 
acuerdo es la única posible, eso es 
evidente. UGT ha antepuesto a la 
rentabilidad sindical la búsqueda 
de una salida. Y el Gobierno, una 
voz más. ha aplicado una polltica 
cicatera". 

Para Roclondo "estamos pa 
gando el precio do cuarenta años 
do un régimen determinado, un 
periodo de transición y una pro· 
funda crisis económica. Si alguien 
se ha sacrificado durante la tran· 
sici6n ha sido el movimiento sin· 
dical". 

uEn Valencia el periódico 
mas antiguo. el decano de los 
diarios. lleva ese titulo: LAS 
PROVINCIAS. Y es el órgano 
tanto de la bella ciudad en 
que se publica y de su provin· 
cia como de las otras dos pro· 
vincias do Castollón y Ali· 
canto.u 

AZOR IN 

(Obras Completas 111. 1.240.) 
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Pujo! y los socialistas no progresan en el cinturón 
REPARTO DE ESCAAOS POR COALICIONES•ELECTORALES 

Todas las opciones 
electorales de Cataluña 
pierden votos 

JOAQUIN PRIETO, Barcelona 
CoaTer¡eoda 1 Unió (CIU) obtuvo el domingo 125.000 sufra¡:los me
nos qoe .., las elecciones autonómicas de 1984, lo que representa una 
pórdlda dd 9", mientras los socialistas han retrocedido 72.000 votos, 
un 8". Los lndldos de Infidelidad dd •oto conTer¡ enle - una verdade
ra no•edad .., Catalnila- soa a6n le•es en comparadón con la eran 
bemorra¡la de Aliama Popnlar (AP). La abstención y al¡nnos Iras•• 
ses de •otos bao pro•ocado la pórdlda de respaldo de todas las opciones 
que bao accedido al Parlament, con la ló¡lca excepción dd Centro De
mocritlco y Social (CDS), qoe no se babia presentado en 1984. 

El pan.ido presidido por Adolfo 
Suárcz, al que han votado 102.211 
per$onas, ha obtenido representa· 
cioo parlamentaria en una Cáma· 
ra de la que estaba ausente, lo cual 
tiene su importancia. Pero se trata 
de una victoria pírrica. El CDS, en 
definitiva, ha consolidado un cier· 
to nivel de voto, pero queda ligera
mente por debajo de su propio lis
tón en las lcgjs1ativas de 1986. 

retroceso de la izquierda transfor
madora". 

El descenso se ha producido in
cluso en el ·caso de Esquerra Re
publicana de Catalunya (ERC). 
Pese a disponer de un diputado 

· más en el Parlament, tiene 16.000 
sufragios menos que en las auto
nómicas anteriores, es decir, ha 
perdido el 13 % de los votos. 

Al!Jplio margen de Pujo! 

ABSTENCIÓN 
EN CATALUÑA 

% aulo- % aulo- Partido 
nómicas nómicas CIU 

Provincia 1988 1984 PSC 
BARCELONA 41,67 35,92 AP 
LERIDA 38,66 35,77 IC 
GERONA 34,37 29,89 ERC 

TARRAGONA 40,76 37,98 CDS 

CATALUÑA 
CenS(): 4.562.384. Participación: 59,22'fo. Escrutado: 99,m 

Autonómicas 88 Legisl. 86 Aulonóm. 84 

Velos .. Diputados .. Velos .. Olput 

1.222.170 45,73 69 32,05 1.346.917 46,60 n 
784.413 29,78 42 W,98 . 866.425 30,00 41 

142.233 , ,32 8 11,41 221.605 7,70 11 

206.2.87 7,7n 9 5,49 267.154 9,50 6 

110.1188 4,13 8 2,86 126.971 4,W 5 

102.211 s.as 3 4,12 

A falta de esrudios precisos so
bre d trasvase de votos, es muy 
posible que el eslogan centrista, 
Fes ti sab (da el salto). haya fun. 
cionado para un cierto voto popu
lar, porque d CDS ha obtenido 
sus mejores resúltados en los dis
tritos de Barcelona con mayor 
proporcioo de obreros e inmigran
tes, poS!blemente a costa de socia-

Pese a haber conservado la mayo
ría absoluta, la coalición Conver· 
gencia i Unió, dirigida por Jordi 
Pujo!, ha perdido el 9% de sus vo
tos. Mantiene un excelente respal
do, cifrado en 1.222.170 sufragios, 
y gracias al mismo Pujo! dispone 
de un amplio margen de manio
bra, por lo que en términos politi
cos la capacidad de au práctica
mente no sufre alteraciones. 

IC •~· '" 1Me con a~ N'MdOl dit PSUCr POC. r'" tN4. oon lol wto1; o. PSUC. P'CC r u-e. 

listas y conservadores. · 
AP, por el contrario, sufre una 

derrota sin paliativos. Ha perdido 
79.000 votos (el 36%) en relación 
con las autonómicas anteriores, 
sin que hayan valido de nada el di· 
nero y el esfucno que la dirección 
nacional de AP y la organización 
catalana del panido han invertido, 
y con los cuales han obtenido 
142.239 votos. 

La hemorragia electoral de AP 
resulta impresionante, porque en 
las legislativas de 1982, bajo el li
derazgo de Manuel Fraga. babút 
sobrepasado el medio millón de 
votos. Es decir, le han abandona
do má5 de dos tercios de sus elec
tores. En su caso, adcmá>, no se 
aprecian últimamente comporta
mientos electorales muy diferen
tes, según se trate de elecciones le
gislativas, locales o autonómicas. 

Pérdida de Yotos comunistas 

Los c0munistas detienen la crisis 
dcctoral que padccian y se con
vierten en la tercera fuerza del 
Parlamento de Catalui!a, con un 
total de 206.287 sllfragios. Al mis· 
mo tiempo, Iniciativa pcr' Catalu· 
oya (IC) no consigue los votos que 
obtuvicro~ por· Separado sus tres 
partidos: d PSUC. el Partit deis 
COmunístcs de Catalunya (PCC) y 
la Entesa deis Nacionalistes d'Es· 
qucrra (ENE). IC ha perdido algo 
mál de 60.000 sufragios (el 23%) 
en rclaci6n con sus resultados de 
1984. 

Las elecciones del domingo pa
sado, en el caso de los comunistas, 
no pueden intaprctarsc como una 
masiva respuesta del electorado a 
las propucst3s de unidad comunis
ta, sino, más bien, como la tenden
cia de ese electorado al voto útil. 
La opcracioo realizada por los co
munistas de Cataluaa ha facilitado 
un sufragio no testimonial, en un 
sector muy castigado por las suce
sivas crisis comunistas de los últi
mos al!os. Ésta es la principal vir· 
tualidad de la apuesta realizada 
por Rafael Ribó, quien no lanzó 
las campanas al vuelo en la noche 
del domingo y se limitó a destacar 
el hecho de que ha terminado "el 

Pero no cabe olvidar que Pujo! 
habla situado el listón de estos co
micios en 1.400.000 sufragios. Por 
eso, las interpretaciones sobre una 
victoria menor de lo esperado son 
más bien de carácter psicológico. 
El triunfo de CiU, consolidado en 
las cuatro provincias catalanas, ha 
comenzado a sufrir un ligero eclip
se: se observan pequcllos declives, 
incluso en zonas de tradicional 
voto convergente -Gerona, Fi
gucres, Olot, Lérida- y OU no 
consigue progresar en el cinturón 
industrial de Barcelona, donde se 
habfa comprometido a fondo con 
una intensa campaila. El propio 
Pujo! había panicipado personal
mente en ese intento de penetra· 
ción, con mítines y recorridos por 
las calles de varias poblaciones del 
cinturón. 

El éxito nacionalista permitirá 

a J ordi Pujo! manos libres para go
bernar, porque la izquierda en su 
conjunto -socialistas y comunis
tas- incrementa muy ligeramente 
su fuerza parlamentaria y retroce· 
de en votos. El lidcr de COnver· 
gencia i Unió sufre un pcqucno 
desgaste, si bien conserva casi in
tactas las posibilidades de su par· 
tido en esta Bavicra espal\ola, di
ferencias ideológicas al margen. A 
ello contribuyen la similitud de las 
pérdidas de las dos principales op
ciones - OU y PSC-, que equili
bran de nuevo el mapa polilico. 

Los socialistas de Catalulla se 
llevaron el domingo por la noche 
una de sus mayores satisfacciones, 
porque lograron conservar su fuer
za parlamentaria e incrementarla 
en un cscailo, tras unos sondeos 
previos que les auguraban resulta
dos mucho peores. El desgaste del 
Gobierno de Felipe Gonzálcz en 
el conjunto de Espalla y la diJicul· 

BARCELONA 
C!nso: 3.518.994. Participación: 58,37'lo. Escrutado: 99,99'1. 

Autonómicas 88 Leglsl. 86 Auton6m. 84 

Partido Votos .. Diputados .. Votos .. Olpu1. 

CIU 884.481 43,80 39 29,90 978.820 44,10 41 
PSC 635.970 31,39 2.8 43,19 712.381 32,10 29 
AP 106.322 5,24 4 10,71 186.9t7 7,50 7 

IC 178.118 8,81 8 5,98 221.475 10,30 5 
ERC 75.103 S.70 3 2,55 90.284 4,10 3 
cos n .894 S.84 3 4,36 

TARRAGONA 
C!nso: 398.738. Participación: 59,24'1.. Escrutado: 99,99'1. 

Autonómicas 88 Leglsl. 86 Autonóm. 84 
Partido Votos .. tlfputados .. Votos .. Dlput 

CIU 111.748 47,80 10 31,78 118.106 47,80 10 

PSC 83.12.8 26,89 5 37,90 65.480 26,50 5 
AP 18.590 7,07 1 15,70 25.149 10,20 2 
IC 12.SSS &,47 1 4,90 21.211 8,60 1 

ERC 12.3111 15,25 1 2,60 11.342 4,60 

CDS 8.418 4,01 4,09 

Iad para mover el voto obrero e in
migrante fueron los factores psico
lógicos. que convirtieron unos re
sultados discretos casi en una 
victoria, según el ambiente que se 
vivió en la noche del domingo en 
la sede del Partil deis Socialistcs 
de Catalunya (PSC). Sin embargo, 
sus resultados (794.413 sufragios) 
son los más ambivalentes de te>
dos. Apareotemcnlc ha ganado 
respaldo y además lo ha consegui
do por sus propios medios, con 
una carnpa.Cla electoral realizada 
sin panicipación alguna de lideres 
estatales y con la ausencia, inclu
so, del presidente del Gobierno, 
Felipe González. 

Pero estos datos se comple
mentan con otras realidades: el 
PSC ha registrado uno de los 
peores resultados de su histo· 
ria, en cifras de votos. Ha perdi· 
do sufragios co la ciudad de 
Barcelona y no ha conseguido 

movilizar al cinturón industrial. 
Los socialistas de Cataluila 

demuestran fuerza bastante 
como para defenderse adecuada
mente en unas elecciones legisla
tivas, que son las más importan
tes para Goozález, ya que el PSC 
covía muchos parlamentarios. a 
las Cortes Esp:u1olas; pero ese 
mismo partido parece bloqueado 
en el intento de progresar. por sf 
mismo, en el funbito de la auto
nomía catalana. Los partidos 
grandes y pcqucnos de Cataluila 
se consideran perjudicados por 
la abstención, aunque la partici
pación haya sido todavía menos 
elevada en las zonas tradiciona
les de voto de izquierda. Sea por 
falta de alternativas políticas, o 
porque un número creciente de 
catalanes se desentiende de la 
autonomía, el mapa político se 
ha recompuesto sobre la base de 
sólo un 59,2% de votantes. 

LÉRIDA 
CenS(): 276.646. Participación: 61,34 ... Escrutado: 99,99'1. 

Autonómicas 88 Leglsl. 86 Autonóm. 84 

Partido Votos .. Olputados .. Votos .. Dlput 

CIU 90.842° 53,88 9 W,74 102.783 57,W 10 
PSC . 38.905 23,04 4 30,43 35.506 19,80 3 

AP 10.459 8,111 1 16,18 15.732 8,80 1 

IC 8.017 3,56 3,23 9.964 5,60 

ERC 10.034 5,84 1 3,06 10.170 5,70 1 

CDS 7.2118 4.30 3,26 

GERONA 
CenS(): 368.006. Participación: 65,63'1.. Escrutado: 99,99'1. 

Autonómicas 88 Leglsl. 86 Autonóm. 84 

Partido Votos .. Diputados .. Votos .. Olput 

CIU 135.001 56,33 11 45,90 147.208 59,30 11 

PSC 56.410 23,54 5 31,41 53.058 21,W 4 

AP 8.888 3,70 9,88 13.807 5,60 1 

IC 9.319 3,89 3,15 14.856 6,00 

ERC 13.132 5,48 1 3,48 15.175 6,10 1 

CDS 7.631 3,18 2,57 
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ELECCJONES AUTONOMICAS EN CATALUNA 

El líder consenador hace una velada referencia crítica al comisario de la CE Abel Matutes 

/ 

Hernández Mancha atribuye el fracaso electoral de. 
AP a "actitudes poco disciplinadas" dentro del partido 

JUAN O. JB~EZ. Madrid 
D presidente nadonal de Allanxa Popular 
(AP), Antonio Hernbdez Mancha, hizo 
ayer un ademán de plantar cara a Abe! Ma~ 
tes, 'licepruldeatc nadooal de su partido y 
comisario de la Comunidad Europea, quien 

redeolemeole comcnl6 que la 2esll6n del U· 
der allanclsla se caracteriza por la "buena Ye>
lanlad y cierto proved>oft. Tru anunciar que 
d domingo lirm6 la cara .., la que acepta a 
Alfonso Osorio su renuncia como presidente 
del Consejo PoUJico de AP y como miembro 

del Grupo Parlamcntmo Popular -Osorio 
precisó ayer que se ln!egrari en el Grupo 
Mixto-, Hemindcz Mancha atribuyó en 
par1e el fracaso elec:1oral en Catalui!A a acti· 
ludes "poco dlsdpllnadasft, entre las que oo 
oe&6 que es !~ la de Matutes. 

El comité ejecutivo nacional de 
AP mantuvo un breve dcbat.: so
bre la conveniencia de aceptar la 
dimisión de Alfonso Osorio, ve
terano dÚigcotc de AP y dipu· 
tado por Cantabria, después de 
que Mancha hubiese revelado 
que había tomado ya la dcci5ión 
de aceptar tal renuncia. Entre los 
asistcni.:s a la reunión, al menos 
Anuro García T12ón, s=ctario 
general de AP, Isabel Ugalde, 
Juan Ramón Calero y Femando 
Suárcz defendieron la convc
rucncia de que Osorio fuera invi· 
tado a permanecer co el grupo 
parlamentario. 

Antonio Hcrnándcz Man· 
cha resaltó en una conferencia 
de prensa que "el electorado 
castiga la sensación de conflic
tividad interna en un partido" y 
tras agregar que co el periodo 
preclcctoral "ha habido actitu· 
des poco disciplinadas, comen· 
tarios, filtraciones, que hao al· 
tcrado la imagen pacifica del 
partido", advirtió en un tono 
severo: "Eso de que haya gente 
que vaya por libre· se tiene que 
acabar: .. s~ bien fue tajante 
para matizar que estas alusio-

. ocs a la indisciplina no estaban 
dirigidas a Manuel Fraga, al ser 
interrogado sobre si conccmlao 
a Matui.:s, se limitó a comen· 
iar. "Ni si, Di oo. Pero me rcfic· 
ro no sólo a Osorio •. 

La trasccodcocia concedida 
por Hcrnándcz Mancha a los 
comentarios realizado& por 
Abel Matutes y Alfonso Osorio 
sobre su liderazgo contrastó 

w.RCEL.U sAaa. 
Antonio Hernéndez Mancha (a la derecha), acompaJ\ado do Jorge Formlndez Diez, ayer en Barcelona. 

con la valoración del candidato 
aliancista a la presidencia de la 
Gcncralitat, Jorge Fcrnándcz 
Dlaz. !:ste compart.ió el criterio 
general de que las disensiones 
internas en los partidos conci· 
tan la repulsa del electorado, 
pero resaltó que, en su opinió n, 
no ha sido éste el problema que 
ha dcscocadeoado los "malos 
resultados" co los comicios ca
talanes. A su juicio, lo que más 
ha influido ha sido la abstcn· 

. ción y la competencia del Ccn· 
tro Democrático y Social 
(CDS) en la pugna por el elec
torado de centro derecha. El 
candidato subrayó que AP ha 
perdido cinco escanos con un 
descenso del 2~ de votos. 

Antoruo Hcmándcz Mancha 
reconoció que los resultados 
electorales obtenidos el domin
go "en cierto modo defraudan 
las expectativas que tenla Alian· 
za Popular", si bien se esforzó 

en persuadir de que "no tienen 
más valor que el que corrcspon· 
de a unas e lecciones autonómi· 
cas" en una comunidad donde 
un partido de centro derecha e n 
el poder rcntabiliza el voto útil. 
Una apreciación esta última 
que, a fuer de ser cierta en parte, 
según los sondeos, puede rcsul· 
tar discutida en la próxima rcu
ruón de la junta directiva nacio
nal, ya que auno ha aumenta· 
do sus votos. 

Los comunistas consideran su aumento "importante pero insuficiente" 
FllANCESC ARROYO, Barcdona 

Rafael Ribó, presiden"> de loicia· 
tiva pcr Catalunya (IC), afirmó 
ayci que los resultados definitivos 
de la coalición que encabeza son 
"importantes pero insuficientes". 
Rlbó insistió co valorar como muy 
positiva la tendencia al alza mos
trada por IC -federación que in· 
tcgra a los comunistas del PSUC y 
del PCC y a los nacionalistas de 
izquierda-, al tiempo que scnala
ba que, por vez primera, se produ· 
da una "tendencia ~ la baja del 
pujolismo". 

Sin embargo, para el secreta· 
ri.o general del PSUC, el factor 
más preocupante es la abstcn· 
ción que, dijo, debe ser combati· 
da y anunció que la primera reu
nión de la Comisión Política Na
cional de IC, que se celebrará el 

próximo dla 7 de junio, y la del 
grupo parlamentario, prevista 
para el dia 8, estudiarán el abs· 
tcnciooismo y propondrán medi
das para evitarlo. 

*No queremos entrar en ver a 
quién ha perjudicado la abstcn· 
ción", dijo Ribó, "porque conside· 
ramos que hace dallo a todos, en 
la medida co que expresa el dcsin· 
tcrés de la ciudadanja_:. A pesar de 
ello, Ribó afirmó que habla dos ti· 
pos de abstención: una pasiva, de 
electores que hasta ahora hablan 
volado Convergencia i Unió (CiU) 
o Partit deis Socialistes (PSC), y 
otra.activa, de personas que se 
mantenían co la duda de no votar 
o de hacerlo por IC. 

Sobre las cifras electorales, 
Ribó distinguió entre el voto mu
rucipal, co el que las caodidatu-

ras personales "pueden ejercer 
un tirón", y el de las autonómicas 
y legisla tivas. Respecto a las últi · 
mas convocatorias de este tipo, 
aseguró que IC es la única fuerza 
política que experimenta una su
bida tanto to tal como porccn· 
tual. Pero, para Ribó, este au
mento, en la medida en que es 
muy desigual, territorialmente 
hablando, debe llevar a IC a 
aprender la lección y a buscar 
una mayor implantación fuera 
del cinlurón rojo barcelonés, a la 
vez que a potenciar In organiza
ción de la federación, ya que ·se 
observa un paralelismo significa
tivo: a mayor organización, me
jor resultado". 

En tono jovial, Ribó calificó de 
"broma de mal gusto- el anuncio 
hecho hacia la una de la madruga· 

da por el corutllu de Goberna· 
ción, Agusú Bassols, de que IC 
perdía un cseano en Barcelona. 
Dijo que todos los diputados pien
san trabajar espccialmcotc co tres 
ámbitos: el sociocconórruco, el te· 
rritorial, relacionado con el medio 
ambiente, y el administrativo, co n 
el acento puesto en el modelo de 
Estado y la organización interna 
de Catalu11a. 

Según los datos que obran en 
poder de IC; la federación es la 
fuerza más votada por los elec
tores con edades comprendidas 
entre los 18 y los 35 anos, micn· 
tras que tiene escasa pre sencia 
electoral entre los mayores de 
65 aOos y las mujeres. Para 
Ribó, el nuevo voto procede de 
los jóvenes y, en parte, de vo· 
taotcs del PSC. 

El PSC califica 
su resultado como 
bueno para el PSOE 
y el Gobierno 

ENRIC COMPANY, Barcdona 
La direcció n del Partil deis So
cialistcs (PSC) valoró ayer los re
sultados electorales como "bue
nos para el PSC, buenos para el 
PSOE y buenos para el Gobierno 
central" . Los socialistas considc· 
ran también que Raimon Obiols 
se ha consolidado como lidcr de 
la oposic ión. · 

Los socialistas rat ifi c aro n 
ayer que el dato electoral m:ís 
positivo, cargado de consccuc n· 
cias políticas pa ra el futuro, es 
que mientras ConvergCncia i 
Unió (CiU) y, e n general, los par· 
tidos de la derecha han quedado 
encallados en su resul tado de 
1984, la izquierda, en cambio, ha 
iniciado un ascenso que tiene 
ante sí mucho campo por co rrer, 
porque dis po ne de la reserva 
electoral del cinturón de Barcelo
na, donde el domingo pasado se 
registaron los mayores índices de 
abstención. 

Los dirigentes del PSC csti· 
man que los resultados del do
mingo son buenos para su parti· 

. do porque han conseguido incrc· 
mcntos s ign ifica tivos en las 
poblaciones de la Cataluíla intc· 
rior y en las ciudades interme· 
dias, pese a l reiterado esfuerzo 
de Jo rdi Pujo! por identificarles 
co mo los representantes de un 
tn tmlgo txttn'or materializado en 
el Gobierno central Los ligeros 
porcentajes de mejora en ciuda· 
des co mo Lérida, Gerona, Ora· 
nollcrs, Vic, Banyoles y Figucrcs 
son interpretados po r el PSC 
como el inicio del reflujo del efec· 
10 LOAPA, ley que provocó una 
fuerte pérdida de credibilidad ca· 
talanista de los socialistas. 

Sin a lternali>'a al P SOE 

La votación conseguida por el 
PSC es considerada igualmente 
posi tiva desde el punto de vista 
de los intereses gene rales de Jos 
socialistas en toda Espana. sobre 
todo porque se ha puesto de ma· 
nificsto la debilidad de todos los 
aspirantes a erigirse en alternati· 
va al PSOE .. El hundimiento de 
Alianza Popular (AP) no ha sido 
compensado por los tres cscanos 
del Centro Democrático y Social 
(CDS), el partido de Adolfo Su:í
rez, que los dirigentes del PSC 
califican de irrelevantes en el 
contexto general cspanol. 

La baja participación del elec
torado obrero del cinturón de Bar· 
celona y la pérdida de medio rru
llón de votos en relación a las elec
ciones legislativas de 1986 no se 
considera como un voto dt casrigo 
o una deserción en el apoyo al Go
bierno de Felipe Gonzálcz, anun
ciada en los sondeos de opinión 
del pasado mes de marzo. Esta 
abstención es atribuida al insufi
ciente arraigo poUtico y social de 
los importantes núcleos de pobla· 
ción emigrada hacia CalaluOa en 
las últimas décadas. El PSC carga 
en la c uenta de CiU Ja rcsponsabi· 
lidnd de esta abstención, como un 
fruto perverso de la identificación 
forzada por Jordi Pujo) entre su fi. 
gura, el nacionalismo conservador 
y la propia Gcneralitat. 

La d iferencia de cscaílos entre 
la derecha y la izquierda en el 
Parlamento catal:i.n era de 31 en 
Ja legislatura anterior . Tras las 
eleccio nes del cjomingo, ha que
dado reducida a 21, si se incluye 
a los seis diputados de Esquerra 
Republicana en la izquierda y a 
los tres del CDS en la derecha. 
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.La llegada de Maravall y la pérdida de las mayorías dejaron huella en el partido 

Uno para todos y todos para 1·a OTAN 
JUAN ANTONIO 8LAY __ _ 

Uno de los factores determi
nantes, según coinciden ahora 
varios destacados militantes. que 
sirvió para eliminar suspicacias 
en el seno del PSPV tras el IV 
congreso de Alicante (abril 1985) 
fue, sin duda, el referéndum 
sobre la OTAN, •la maldita 
OTAN•, como recuerda uno de 
ellos, en marzo de 1986. Es más, 
algunos incluso a~oran aquellos 
días de incertidumbre y miedos, 
pero al mismo tiempo de •cama
raderia • I estilo c .. i do la clan
dHtinideda. 

Emili Soler, miembro de la eje
cutiva nacional del partido, lo 
dibuja asl: cTenlemoa miedo a 
perder ol reféréndum, aunque no 
lo dij6aemoa. Pero fue curioso, 
nos unió enormemente el hecho 
de que el candidato en aquel pro
ceso electoral era el propio parti
do. Eaa detalle fue fundamental 
para entender la paclflc•clón 
intorn•. Fue una experl1ncl1 
importente para loa aoci1li1ta1 
v1lenci.anos• . 

Con esta apreciación coincide 
Alberto Pérez Ferré, secretario de 
organización desde Alicante y 
uno de los militantes con más 
a~os en la dirección del PSPV, 
para quien estos tres a~os han 
estado marcados principalmente 
por la Incidencia de los procesos 
electorales en la vida orgánica del 
partido. 

cfue curioso, pero, tr11 cono-
cer el resultado del refer6ndum, 
me fui • tomar una copa 1 1 caf6 

si Antonio Sotillo hubiese acepta· 
do ir de# número uno, Meravall no 
seria diputado por Valencia. De 
tbdas formas, el ministro era y es 
un excelente compañero. 

Los comicios municipales y 
autonómicos. ya en 1987, fueron 
complejos. Si por una parto pre
valeció el criterio do continuidad 
de alcaldes a diputados autonó
micos. no es menos cierto que la 
elaboración de listas no estuvo 
exenta de tensiones. La candida
tura de la ciudad da Valencia fue 

¡:¡ polémica hasta el punto que la 
• z tuvo que ccpe inarn la propia comi-

·\.. ::::¡ sión de listas al ser Incapaz Pérez 
.. , ~ Cast:sdo de convencer a su mili

...J tancia. 
~ También, la presidencia de la 
z Oiputación do Castellón y el 

. · ~ reparto de concejallas en varias 
Pérez Casado lue uno de /os "derrotados• en las elecciones de 1987. ciudades importnntos originó reu

niones de la direcci6n del partido. 
Pero, sin lugar a dudas, la sacudi
da más fuerte se recibió en la 

·noche electoral, al confirmarse la 
pérdida de mayorlas absolutas, 
sobre todo en las Cortos valencia
nas y en los ayuntamientos más 
grandes. 

Lisboa, y alll toda la "gaucha dlvl· 
ne" me confaa6 dlacrotamente 
que habla votado "•Y' y comen
tando "menos mal que ha béis 
ganado, de lo contrario eataria
moa ahora viajan.do e Perplgnan''. 
Lo que ocurre as qua en aquel 
proceso algunos qui1toron fr do 
ugua pos" mientras el partido 
1oclal11ta hacia el trabajo 1uclo y 
daba la car ... dice. Otro que tam
bién reivindica aquella experlan
cla colectiva del partido es 
Eduard Montesinos: • Lo cierto ea 
que noa volcamoa, lo dimo• 
todo._ y ganamo•. Eao fue lo po
sitivo». 

Una vez pasada este •peaadl-

lla11 para el PSPV, otro de los 
revulsivos directamente relacio
nado con los procesos electorales 
fue, y lo sigue siendo en cierta 
medida, José Maria Maravall y su 
presencia en la cabeza de lista el 
Congreso de los Diputados por 
Valencia º'' los comicios genera
les de 1986. Nadie entiende aho
ra que la llegada del ministro de 
Educación y Ciencia fuese 
traumática, peso a que entonces 
se especuló a raudales. 

Soler y Pérez Ferré admiten 
~e «tampoco habla aqul candi
dato• con t onto "gancho" como 
para ju1tificar un cabeza de li1ta 
de la propia organización. Ouizh 

A partir de eso momento, el 
PSPV comienza lentamente a 
replantearse múltiples cuestio· 
nos. aunque muchas do ollas tar
den en ser planteadas: el papel 
del partido en le sociedad, su co-. 
nexión con las vivencias ciudada
nas y la incapacidad o cansancio 
de sus gestores do comunicarse 
con los destinatarios do su admi-
nistracion. l...; 

la radical 
«reconversión» 
de Izquierda 
Socialista 
J.A. 8. -------

La corr i ente Intern a 
Izquierda Socialista, la única 
reconocida en los estatutos 
del part ido socialista. ha 
sido, tal vez. la ccfamifie» que 
.más ha evolucionado en 
estos tres años. Do mante
ner una oposicídn sistemáti· 
ca al oficiali1mo ha pasado a 
pretender integrarse a su 
rueda con tanta vehemencia 
que hace pocas fechas, su 
llder y portavoz. Vicent 
Garcés, rec lamaba el dere
cho a estar presente en la 
nueva ejecutiva nacíonal del 
PSPV. 

Fue preciamente Garcés 
quien en 1986, con ocasión 
de la campa~a previa al 
referéndum sobre la OTAN, 
marcó el punto álgido, de 
contestación de la corriente 
dentro del partido. En unas 
declaraciones a este periódi
co anunciaba públicamente 
que iba a votar ceno» en la 
urna. «Aquello sentó muy 
mal». aseguran ahora diri
gentes del partido. 

De cualquier forma, desde 
el oficialismo se reconoce 
que alll donde la corriente 
era mayoritaria. es decir. el 
partido en si, salió a la calle 
para hacer campaña a favor 
del «Si» como el resto de la 
organización. 

El hecho cierto es que 
dentro del PSPV la .corriente 
ha evolucionado, casi «re
conver1ido», en definición de 
un gran conocédor de sus 
entresijos, hacia posiciones 
más «po1ibili1tas». Su acti
tud en el referéndum uastuvo 
a punto do significar la desa
parición da la corriente. E10 

sirvió de autocrltica», desta
ca un miembro significado 
de IS en el PSPV. Paralela
mente, su peso orgánico ha 
ido decreciendo . 

Garcés, con gran capaci
dad de tender puentes, ha 
establecido, junto a otros 
Jerarcas de la corr iente. un 
entendimiento con sectores 
de UGT y do éstos hacia el 
oficialismo a t ravés de los 
lermi1ta1. Actualmente. en 
lineas generales. IS no está 
contestada on el seno del 
PSPV, y sólo en ocasiones 
Antonio Garcla Miralles 
recuerda las diferencias, 
argumentando que en caso 
de no existir éstas le corrlen· 
te no tiene razón de conti· 
nuar. por lo que debe desa
parecer. En caso contrario, 
es que no hay deseos de in
tegración, viene a decir. O 
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Hoy comienza en Valencia, bajo el signo de la tranquilidad 
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La reelección de Lerma y la integración de IS, 
ejes del V congreso del PSPV-PSOE 

Hoy comienza en Valencia 
el V congreso ordinario del 
Panido Socialista. 
Valenciano (PSPV-PSOE), 
que estará marcado por la 
más que probable 
reelección del actual 
secretario general, J oan 
Lcrma, y por la incógrúta 
de la integración final o no 
de la corriente Izquierda 
Socialista (IS) en la 
comisión ejecuúva. 

S. Navarro I CasteUóo 

ponencia marco y las enmiendas 
que han aportado las distintas 
agrupaciones locales o comarcales, 
el congreso estará marcado por la 
renovación de los órganos de direc
ción del PSPV: comisión cjecuú
va y comitt nacional. 

A priori, todo parece indicar que 
Joan Lcrma, sera reelegido como 
nuevo secretario gcncrnl de la co
misión ejecutiva. La batalla en es· 
te apartado estará centrada en las 
distintas cuotas de poder que ob· 
tendrán las tres famili as que com
ponen la mayoría oficial del 
partido. 

Otra cuesúón importante será la 
de obcrvar si finalmente, la co
rriente IS queda integrada en la co
misión ejecutiva. En este extremo, 
se mantienen las ncgociacionos y 
todo hace indicar que hasta úlúma 
hora oo se despejará la incógnita. 

El Palau de la Música de Valen· 
da scr.t el escenario de los debates 
del V congreso del PSPV-PSOE, 
que scr.t inaugurado en la mafwla 
de hoy, a las l O horas, con la elec
ción de la mesa del congreso, que 
probablemente presidira el alcalde 
de Valencia, Ricard Pércz Casado, 
y un posterior discurso del secre
tario gencr:il saliente y presidente 
de la Gcncralitat Valenciana, Joan 
Lcrma. El congreso, que coincide 
con el X aniversario de la consú
rución del PSPV-PSOE, scr.t clau
surado en la mailana del domingo. 
En la jornada de ayer, se procedió 
a la acttditxión de los 337 dele
gados que asisten al congreso, de 
los que 44 los hacen co represen
tación de las comarcas de 
Castcllóo. 

Por lo que se refiere a la posición 
de los delegados de Castellón, la 
postura mayoritaria es la de dejar 
cieno margen de maniobra al se
cretario general a Ja hora de deci
dir Ja composición de la nueva CO· 

misión cjecuúva. Nadie se pronu
ció de una forma clara sobre las po
sibilidades de quitnes van a rcpre· 
sentar a las comarcas de Castcllón 
en esta nueva ejecutiva, aunque 
problablemntc se mantenga.o el 
mismo mlmcro1 cuatro personas, 
y una de ellos sea ocupado por una 
mujer. Todo ello en base a que la 
ejecutiva se amplia de 17 micm· 

Un momento del IV Congreso del PSPV-PSOE celebrado en Alicante 

A parte, de los debates sobre la 

I \\"lrn \:\"l>IU:S 

bros, a 2 1 ó 23, según decida el 
congreso. 

Comité nacional 
El otro órgano de gobierno que 

se renueva es el comité nacional. 
De sus 120 miembros, el congre
so elige a 24, el resto son designa
dos por las comarcas. 

Nombres para después de un Congreso 
Los socialistas valencianos van hoy de Congreso. 
En ti J oan Luma sera reelegido secretario genc
r:il de su partido y, a tenor de las escasas movidas 
prc-<:0ngrcsualcs, todo parece indicar que oo se sus
citarin excesivos problemas de continuidad para 
la mayoría de Jos actuales dirigentes socialistas .. 

La calma que precede a este Qingreso es, sin em
bargo, excesiva. Nadie se mueve, no hay palabras 
que rompan la armonía y, por si fuera poco, la "1"lli· 
dosa. prensa valenciana -~vida siempre de vaive
nes y batallas- parece haberse olvidado de la cita 
socialim ... esa es, al menos, la impresión que uno 
saca de5Puts de ver como la .guern. Llnde/Fa
bttpt para el dominio de Ja TVV ocupó más es
pacio ti~ que el S CoogICSO del primer par
údo valenciano. 

As! las cosas tampoco en las comarcas de Castc
Uóo el prccongrcso se ha vivido con intensidad. Por 
lo que hace referencia a los militantes castellonen
ses y su presencia cola próxima ejcc¡¡liva, todo pa
rece indicar que habrá de todo. Es decir, unos rc
peúño, otros se irán y, los menos, estrcnar'1n car
go en la calle Albacetc de Valencia. 
En~ los primeros aparecen dos nombres segu

ros: Ximo Pu.ig, de total confianza del presidente, 
y Felipe Guardiola dada su condición de Presiden
te del Grupo Parlamentario Socialista en las eones 
autonómicas; por otn parte, nadie pone en duda 
tampoco que Ernesto Feaollosa seguirá en su ac· 
tual cargo dentro de la ejccuúva del PSPV-PSOE. 

M4s difícil lo úenc Erncs t Nabb quien, por otra 
parte, tampoco muestra excesivas ganas de conú
ouar. Como sucediera hace ahora dos ailos en Ali· 
cante su continuidad depender.! de la estntcgia del 
propio J oan Lcrma a la hora de buscar los bom· 
bres idóneos con que rodearse. 

Por contra, otros nombres suenan en este inicio 
del Congreso como futuribles para ocupar alglln 
p uesto en la nueva cjecuúva que se ampliará a 21 
ó 23 miembros. Este hecho, junto a la incorpora
ción de mujeres traS el acuerdo alcanzado a nivel 
oaciooal, propiciar.! que alguna militante de Cas
tcllón pueda acceder a la ejecutiva. Su designación, 
oo obstante, depender.! tambitn de la actitud que 
adopte Izquierda Socialista co el congreso. Si, dc
finiúvamente, esta corriente se integra eo la nueva 
ejecutiva será Carmen Oliver quien entre a formar 
parte de Ja misma. Si, por el cpntrario, Izquierda 
Socialista vuelve a quedar fuera, son ya otros -y 
variados- los nombres que se barajan. Desde Ir
ma Simó basta J osefina López pasando por Pilar 
Mcsscguer y sobre todo Rosa Monc, concejal del 
Ayuntamiento de Borriana que parece tener mu
chas posibilidades. En cuanto a los hombres, tam
bifo soo varios los nombres que se barajan. Dos 
son, sin embargo, los que parecen tener mayores 
posibilidades: Francisco Arruiu y Avcl.li Roca. La 
respuesta, el domingo, en la clausura de un Con
greso donde, a decir de los expertos, no cpasar.I na
rui;., Veremos si estos son nombres para después 
del Congreso. 

El comité nacional es un órgano 
de representación territorial y, por 
tanto, aquf si que las disúntas co
marcas pugnarán por mantener su 
cuota de reprcscntatividad. El 
planteamiento de los delegados de 
Castellón es mantener como míni
mo su representación actual, es de· 
cir, cuatro miembros . Las espc<:u· 
lnciones, en este apartado es que 
habrá mayores novedades, por lo 
que respecta a Castcllón. 

Para el comité nacional cual
quier lista que se presente y obten
ga un apoyo del 20 por ciento de 
los delegados, aunque no resulte 
mayoritaria, úcnc derecho· al 25 
por ciento de los miembros delco
mité nacional. La única posibili
dad de que se presente lista alter-

naúva seria la de IS, de no produ
cirse su integración en la comisión 
c jecuúva. De presentarse, con ser
guridad que salvarla la barrera del 
20 de los votos. 

En úlúmo, término en cuanto al 
debate de las ponencias, de cuyas 
resoluciones saldrá la linea políti
ca del PSPV-PSOE para los pró· 
ximos años, en principo destacan 
la nueva comarcalización del par
údo y la polfúca social del parti
do, que viene marcada por el 
anuncio del deseo de abrir el par
údo a la socic:dad y la participación 
ciudadana, para recuperar la ini· 
ciativa polfúca en la Comunidad, 
deseo que queda perfectamente re· 
fle jado en el lema del congreso El 
proyccro de Ja mayoría. 
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Joon Lermo dice que los sodolistos han contribuido a articular esta comunidad 

Hoy se inaugura el V Congreso del 
Partido Socialista del País Valenciano 

Hoy se Inicia en Valencia el V Congreso del PSP\'-PSOE que, 
a priori, no supondrá ninguna sorpresa para la reelección de los 
ac1uales cargos dirigeoles del partido. En declaruclones del aclual 
secrclario general, Joao l.Lrma, apunlM que gradas a la visión su
peradora de falsos antagonismos, "hemos sido capaces de conlri
bulr de modo decisivo a la artlculadón polflica de la Comunidad 
Valenciana. 

Rtdocdón 
José Antonio Fcmánez, de 30 

allos, peru:ncciente a la agrupadón 
local de Alcoy desde julio de 1982, 
ha sido d primer militante dd Par· 
tido Socialista del País \lalend& 
(PSPV-PSOE) aaedilado a las siete 
de la mallana de ayer ante el con· 
grcso de este partido, que se inicia 
oficiálmente hoy en d palau de la 
música de Valenda. 

Junto a Fcmándc:z formaron la 
mesa de credenciales del con¡reso 
Joan Hemándcz, de la agrupadón 
de Botánico, José l. Absuar, de la 
Ribcr.i Baja, Julio Moreno, de Bc
nimadcr, y Ramón Y-illar, dc Mes. 
talla, los primeros que se han pre· 
sentado en el palau y que Fueron 
los enc:az¡ados de recibir las acre· 
ditaciones COrr<$pondien1es a los 
337 delegados que asistirán a las se
siones. 

Fuentes oficiales de la comlslón 
organizadora han dicho que "de
berán arbilrarsc nuevas fórmulas 
para la constiiución de la mesa de 
credenciales, ya que en alguna oca· 
sión apareccr.1 un militante dos dJas 
anleS para poder p~dir esa me-
sa". 

Los dclcpdos se aaeditarnn an. 
te la mesa .durante todo d dla de 
a)'Cf, aunque d congreso se inau· 
¡urar.I oficialmente hoy viernes, 
con la elección de la mesa que di· 
ri¡¡irá los debates y que estará pre
.sidida por Ric:ud Pérc:z Casado, al· 
calde de VaJcncia. según acucnlo al 
que han llegado todas las famílhu 
politicas que componen el PSPV. 

Informe de gestión 

nas la elección de la mesa, el se
cretario general saliente, Joan Ler
ma, prcscnwí el informe de la ges
tión, a la que seguirán los informes 
y respuesw de los delegados, lal 
intervenciones de los secretarios de 
arcas y, finalmente, compareccnin 
el vic:csc=wio del partido, Cipria· 
no CiJcar, y el secretario general, 
Joan l..erma, para contestar a las 
intcrpcladones de los delegados. 

El mismo viernes se votará la 
gestión de la comisión ejecutiva du· 
rante los allos transcurridos desde 

d anterior congreso, celebrado en 
Alicante, para p:isar, esa misma no
che, a repartirse los delegados en· 
tre las diferentes ponencias en las 
que s: debatinl el programa mar· 
co del PSPY·PSOE en este con¡rc
so. 

El sábado continuarán los deba· 
tes en ponendas, hasta que por la 
tarde se Inicie la votación en el se· 
no del plenario. 

Esta mUma tarde se prescrtarán 
las primeras listas para la nueva co
misión ejecutiva, comisión reviso
ra de cuentas, comiit nadonal (den 
miembros) y comiit federal (nuc-.-. 
miembros). 

La cjcaitiva sodalisla saliente ce
lebró anoche una última reunión, 
consistente en una cena en la que 
se perfilaron los detalles de la in· 
tel"Cndón del sccreuuio general pa· 
ra la presentación del informe so
bre la gestión. 

Mensaje de Lerma 

La misión del congreso de un 
panido progresista con la resposa
bilidad de gobernar es debatir los 
problemas de los ciudadanos pan 
buscarles solución y orientar la DG· 
ción de Gobierno. Lo abon!amos 
adcrnú con el .signo de la unidad. 
En un ambienie constructi"º• ya 
que lo fundamental para nosotros 
es abrir un amplio dialogo con los 
valencianos, situándolos por enci· 
ma de los intereses de partido. 

Nuestra responsabilidad es ma
yor porque no se advierte al1erna· 
tiva de un Gobierno serio y solida· 
rio en el panorama politico valen· 
ciano. La derecha, para recuperar 
el pro1a¡¡onisrno perdido, en \'CZ de 
ccn1rar su a1ención en las nec:esida· 
des del electorado, se preocupa so
bre iodo de desgastar nuestra po. 
lltiea, mayoriulriamcnte votada por 
el pueblo valenciano, tanto en las 
Cortes Valendanas como en ayun· 
tamiemos y dipu1acioncs. 

Artlculaclón política 

Gracias a la visión superadora de 
falsos antagOllÍSmos, que inidamos 
en el lll Congreso, hemos sido ca· 

CONGRÉS 
PSPV-PSO 

volencia,3/5 de juny 1988 

paces de contribuir de modo deci· 
sivo a la articulación poUtica de la 
Comunidad Valenciana como pue· 
blo. Hemos defendido sus intereses 
históricos, económicos y sociales. 
Así, las cosas han cambiado desde 
entonces favorablemente. Y hoy e.I 
pueblo valendano nos pide nuevas 
ideas para responder a los proble
mas que plantea la sociedad de los 
90. 

Enirc las preocupadones de los 
\'llcncianos destacan el paro y la 
contratación en precario, as! como 
disponer de unos senicios públicos 
de mayor calidad. Debemos mejo
rar tambitn la infraestructura de la 
Comunidad especialmente con una 
red de transportes fluida y rápida 
y con una red de embalses y con· 
ducclones de agua que asegure el 
suministro y limile el riesgo de 
inundadones, y tenernos que pro
teger nuestro ecosistcma, como co
rr<$ponde a una sociedad moder
na y culta. Nuestro compromiso 
con d pueblo valendano es dismi· 
nulr los niveles de desigualdad so
cial y alcam.ar cow más altaS de 
bienestar. 

La elaboración del PEV-11 ha 
significado un gran paso ade.lanie, 
pero queda aún un amplio margen 
de concreción. 

En el futuro hay una dta a pla· 
zo fijo. 1992 representa para noso
tros la definitiva integración en 
Europa desde una posición mcdi· 
tcrránca, la zona europea con más 

--

problemas a la hora de la construc· 
ción del mercado interior que pre. 
vi! el aeia única. Los socialistaS VU· 

lencianos nos enconirarnos cspe· 
cialmente legitimados para pedir 
una estralegia de solidaridad del 
norte europeo hacia el sur con el 
objcli\'O de conseguir un equilibrio 
regional enire los pueblos de la 
CEE. En este futuro solidario e in· 
legrado la Comunidad Valenciana 
tiene mucho que ofrecer. Junto con 
otras áreas mcditcrr.!ncas puede 
con"ertirsc en motor del desarro
llo económico y social del sur de 
Europa. 

Amplio diálogo 

Nuestro congreso ha de ser ca
paz de dar respuesta a estos pro
blemas, como el pueblo nos de· 
manda, y a las exigencias de todos 
los scct.ores sociales en la prescnle 
era de cambio. ?ara co~lo "ª· 
mos a crnpeftarnos estos d1as en un 
ámplio diálogo, libre de coacciones 
o cllen1elismos, y a fijar unas lineas 
políticas que dirijan la acción de 
todos nosotros. En una palabra. te
nemos la necesidad, tal como dice 
Ernest l.aclau, de "redefinir el pro
)'CC!O socialista en 1frminos de una 
radicaliz.adón de la democracia; es 
decir como articulación de las lu· 
chas contra las difcrcmes formas de 
subordinadón". 1llJ es el nuc-.'O cur
so que se abre al debate de este V 
Congreso del PSPV-PSOE. 
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La caída de Rivas y la vuelta de IS, únicas incógnitas 

Los socialistas valencianos 
inician hoy un debate en el , 
que se preven pocas sorpresas 

MANUEL MU~OZ, Valencia 
Un total de 333 delegados, en representación de 30.427 militantes, se 
reúnen hoy en el Palau de la Música de Valencia para celebrar el V 
congreso del Partido Socialista del Pals Valenciano (PSPV·PSOE), 
que concluirá el domingo. Se esperan pocas sorpresas y se da por segt>
ra la reelccci6n del pres idente de la Generalilat, Joan Lerma, como 
secretario general; del presidente de los Cortes valencianas, Antonio 
Garcla Mlralles, como presidente, y del coru.tkr de Cultura, Educa· 
cl6o y Ciencia, Cipria Ciscar, como vicesecretario general. La posible 

CAALES FRAHC<SC incorporación a la ejecutiva de la corriente Izquierda Socialista y la 
De Izquierda a d"'eeha. Plch.,., l orma, Guerra y Garela Mlralles en la sesión do apertura del congreso de Alicante. enntual salida del secretarlo de Administración y Fl.nanus, José Ma· 

oucl Rins, son lu 6nicu incógnitas de Interés. -
~ 

El anlerior congreso del PSPV, 
celebrado en junio de 1985 en 
Alicanle, contó con la presencia 
del vicesecrelorio general del 
PSOE y vicepresidente del Go
bierno, Alfonso Guerra, en la se
sión inaugural y con la del secre
torio de Organización, T><ilti Be
negas, en la de clausura. Guerra 
tnmbifo asisiúó al congreso cele
brado tres anos antes en Beni
cassim. Ahora será disúoto y no 
eslará presenle en el que hoy ini
cian los socialistas valeocinoos. 

Una fucnle de la organización 
asegura que en la clausura estará 
presente el presidente del parti
do, Ramón Rubial. Hoy acudirán 
el presidente de la Federación 
Socialista Madrile!!a, José Acos
ta, y el ministro de Educación y 
Ciencia, José Maria Marovall, 
ambos vocales de la cjccuúva fe
deral. Anlooio García Miralles, 
que intervendrá en la sesión de 
apertura en su calidad de presi
den te del PSPV, también es 
miembro de la ejecuúva federal. 

Se prevé, no obslanle, según 
la misma fuente, una deslocada 
presencio de artistas y famosos, 
como invilados especiales a 
modo de escapara/•, en la sesión 
de hoy. Entre ellos están los es
critores Juno Gil-Albert y Viccnt 
Andrés Estellés, el molorista Ri
cardo Tormo, el pintor y escullor 
Anzo, el pintor Jordi Ballesler y 
el escuhor Ramón de Soto. ~te 
úhimo parece haber abandonndo 
la órbita comunista para apro><i
marse al PSPV. Entre los invila
dos iluslres que han e><cusado 
omablcmcote su presencio, siem
pre según la mismo fuente, est6n 
el rector de la universidad de Va
lencia, Ramon Lapiedra, y el es
cultor Andreu Alfaro. 

Una balsa de aceite 
Antonio García Miralles pronos
úcoba el pasado martes, durante 
un debate con periodistas en la 
emisora de Rodio Nacional de 
Espana _en Valencia, que el V 
congreso será una balsa de acei
te. El pronóstico es bastnotc pro
bable que se cumpla, pues se lle
ga al debate trienal con un pacto 
fruto del reparto de fuerzas cnlre 
los tres sectores fundamentales 
del olicialismo: los controlados 
por Lcrma, Garcla Miralles y 
Ciscar. 

La tranquilidad que se ha res
pirado en el precongreso de País 
Valenciano ha sido el correlato 
de la tempestad acaecida en el 
prccongrcso federal. En eso oca
sión hubo una dura pugno por el 
control de los delegados de cada 
uno de los sectores, con rellidas 
asambleas. Gorclo Mirnlles y 
Ciscar acomponaron como auxi
liares al portavoz Lerma en Ma
drid. Éste, además, no pudo co
locar a Antonio Sotillo en la ejc
culiva Federal y entró en ella en 

su l ugar Gorcfa Mi.ralles . 
Una vez resueltos de esla for

ma los confl ictos de la delegación 
valenciana al congreso federal, 
los tres sccl.ores del oficialismo 
pactaron la celebración de las 
asambleas locales para elegir de
legados al congreso del PSPV. 
Ello ha permitido que se desarro
llasen en la más absoluta lran
quilidad y hace presagiar un con
greso aburrido, a fuer de tranqui
lo , en el que Ler ma, García 
Mi.ralles y Ciscar: conocidos en 
algunos sectores del partido 
como Las Tru Marias, renova-
rán sus cargos. · 

No obstnotc, hay algunos ele
mentos de incógnita, fuodamcn
talmenle en lo que se refiere a la 
composición de la comisión eje
cutiva. En torno a este asunto es 
posible que haya alguna pugna 
de consideración que anime el le
dioso panorama. 

La corriente Izquierda Socia
lista, encabezada por el diputado 
aulOnómico y e>< concejal Viccm 
Garcés, aspira a eslar de nuevo 
represenlada en el máximo órga
no ejeculivo d el partido. Esa po
sibilidad, que algunos deslaca
dos miembros del PSPV, como 
Garcla Mirallcs, inlentan presen
tar como algo casi impensable, se 
malerializó, sin embargo, en el 
congreso de Benicassim e 1 S es
tuvo prcsenlc en la ejecutiva has
ta que la abandonó a raíz del 
congreso de Alicanle. 

Es dificil, no obst ante, que 
Las Tres Marias encuentren sitio 
de sobra en su reparto de los car
gos de la pró><ima ejecutiva como 
para cedérselo los hombres de 
Garcés. En Benicassim Lerma 
echó mnoo de ellos para redon
dear una mayoría que se le que
daba algo coja tras defenestrar a 
los miembros del aoúguo PSPV, 
encabezados por el senador AJ. 
fans Cucó, y por el volo crítico 
del entonces aún existente scclor 
albinanisla (los partidarios del ex 
presidcnlC prcautonómico Joscp 
Lluis Albiilana). El origen de las 
diferencias de ambos con Lcrma 
estaba en que ni a unos ni a otros 
agradaba el estatuto de aulono
mía paclado con la extinta UCD. 
Las circunstancias son ahora 
muy otras porque el sector albi
!!anista no citiste y el de Cucó ha 
perdido lanlo fuerza que ni él 
mismo es delegado al congreso. 

Por olra parte, los numerosos 
negocios de José Manuel Rivas, 
secrelario de Adminislración y 
Finanzas del PSPV y hombre de 
la llamado f ontanerla de Lcrma, 
parecen· no ser muy bien vislos 
por amplios sectores del partido. 
Si en Alicante fue el hasta enton
ces secretario de Organización, 
Lcandro Picher, el fontanuo de 
Lerrna excluido de la ejecutiva 
por la presión de los otros scclo
rcs, en Valencia le podría locar el 
tumo a Rivas. 
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El número tres del PSOE asegura que encontró una actitud cerrada 

Benegas ofredó a Damborenea un acuerdo para 
la nu,va eiecutiva de los socialistas vascos 

SAN SEBASTIAN.-EI secre
tario de organización del 
PSOE. Ddqui &negas. ofertó, 
d pasado viernes, al Uder viz
cafno Ricardo Garda Dambo
rent!O un acucido de cara a lle
gar a un consenso CD la lista pa
ra d cuarto congreso de los so
dalistas vascos. que se cclcbra
nl d próximo fm de semana CD 

San_Scbasdan. 
'&nqas sdlaló que la oferta 

hccba a· Gorda Dambomita se 
c:catraba CD que la sccrctarla 
general seria para Ram6n J4u
ngui. actual vicelcndakari del 
Gobierno vasco y presidente 
del Partido Socialista en Eus
kadi, y que la vic:csccretarla se
ria para la persona que Me 
decidiera. 

«A partir de ahl todo es ne
godabk. la S«n!larla de orga
nlvzd6n y el rato de las S«re
tarfas las puede teMT el sector 

E L «pucherav1» 
perpetrado 

por el «aparato» oficial de 1XJ
kl Benegas CD Scstao c:i>ntra los 
seguidores de su rival, Ricardo 
Gorda Damborenea, no es mAs 
que un nuevo caso de ese «es
tllo» de hacer polltica CD el que 
prima la trampa antldcmoc:rtti
ca. la coaa:ión y la amenaza so
bre la transparmcia. la libertad 
y d juego limpio. 

Han sido los mismos procc. 
dimientos utilizados por 
Guerra para desbancar a Caba
Hos o al propio Pepo/e de La 
Borbolla del PSOE de Andalu
da -donde contaban con el 90 
por 100 de los apoyos-, con lo 
cual, la trampa perpetua que 
viola los mis elementales prin
c:ipfos dcmoc:rAdcos, parece ya 
immisaolémcntc instalada CD la' 
vida pública cspalloJa. ya. sea 
CD el seno del PSOB, en el Par
lamento, CD el sector público O 

CD RTYE. Ahora ha sido em
picada nuevamente para hur
tarle a Gorda Dambomreo la 

de Dambonmta», aftadió el to- · pensó en Ram6n Jduregul», in
davia actual sc:crctario de los dic6 Benegas. 
socialistas vascos. Afumó que Otras de las pcc:uliaridades 
encontró en el Hder del sector que, en opinión del secretario 
critico vizcaJno una actitud de organización del PSOE, de
cerrada para este acuerdo. En be tener el nuevo secretarlo sc
su opinión, o se acepta a Dam- ncral vasco es la de que «tiene 
borenea para la secretaria sene- que ser una persona flexible en 
ral\o el ¡u;ucrdo no es posiole. las relaciones con el PNV, ya 

Txiqui BeR-as Informó que que la estrategia del futuro del 
•o PSOE en Euskadi pasa por el 

tras decidir no presentarse a la hito del Gobiuno de coalición 
rcelcc:c:ión como sccrctario se- ,.,1. , ,,, .a.- • 
ncral --·""que su sustJtuto de- cuya ,¡urmu1a uein: contmuarn. 

.,... • ...., En cuanto a la figura del vi-
bla ~ determinadas carac- ccsecretario, Benegas apuntó 
tcrfsdcas, entre las que destacó que éste debe ser de la total 
que el próximo secretarlo gene- confianza del secretario gene
ral tiene que ser, asimismo, el ral, «estas dos figuras no pue
próximo candidato de los so- den repraentar sectores dif e
cialistas a la presidencia del rentes». 
Ejecutivo vasco. Y pese a todo, el actual sc-

Adcmás, deberla tener todo cretario general de los socialis
el apoyo del partido y ostentar. tas vascos no cree que exista 
la nWdma representación. en el ninguna razón para que el Par
mismo; estar CD el Parlamento tido Soclallta de Euskadi salga 
vasco y ser el CQmpallero que dividido en este congreso. Has
mcnos rcchaz.os tenga en las ta el momento, y pese a que la 
tres provincias, «por eso se pugna entre los dos sectores 

Sestao:La trampa perpetlla 
José Luis Gutiércez 

mayorfa que posee entre los so
cialistas vizc:afnos, de cara · al 
trimsccndcntal congreso del 
Partido Socialista de Euskadi, 
que tcndnl lugar el próximo fm 
de semana en Sa:n Scbasti!n. 

La agrupación de Scstao es 
importante, como lo es Bar?,
caldo, y en ellas se centraron 
los esfuerzos del «aparato» de 
Benegas para desbancar a 
Dambol'VU!tl. Se violentó, pri
meramente. el dcrecho al voto 
secreto, utilizando dos tipos de 
papeletas distintas en su tama
fto, para identificar lo que vo
taba cada uno de los militantes, 
presionados por la «candidatu
ra ofu:ial», repleta de altos car
gos del PSOE. 

A pesar de todo, Dambore
nea ganó CD Scstao por un vo-

to de diferencia, pero un rcprc
. scntante del «aparato» oficial 
impugnó la votación, aducien
do defectos de forma en tres de 
las papeletas -hablan sido uti~ 
lizadas fotocopias- a pesar de 
que en otras agrupaciones co
mo la dcAlgorta se utilizaron 
papeletas escritas a mano sin· 
que ocurriera nada. Claro que 
en Algorta estas papeletas eran 
votos a favor de Eguiagaray, el 
segundo de 1XJld Benegas y se
cretario general del PSE. 

No se explica muy bien ese 
feroz acoso de la ejecutiva fe
deral, con Gonz,dlez, Guerra y· 
&negas a la cabeza, contra Ri
cardo Garcla Damborenea, a 
no ser que se interprete tal re
chazo en función del apoyo que 
el bravo diputado vizcalno 

L 
L 

1 

existe desde el congreso ante
rior, todas las resoluciones po
llticas han sido aprobadas prác
ticamente por unanimidad. 

Asimismo, el PSOE, de cara 
a un futuro en el Pafs Vasco, 
necesita ampliar sus bases so
ciales. Para ello pretenden dar 
una imagen de apertura del 
PSOE de Euskadi. Benegas re
calc6 que «hace falta que ese 
apoyo po/ltico tenga mds apo
yos sociales que los actuales, 
hay que ampliar la base socio
lógica». «Después de esta re
flexión l/egui a la conclusi6n de 
que el candidato que reúne to
das estas condiciones es Ram6n 
Jduregul.» 

El próximo fin de semana 
tendni lugar el congreso de los 
socialistas vascos en la capital 
donostiarra, al que, con toda 
probabilidad, acudirAn con dos 
listas enfrentadas una encabe
zada por Ramón Jaúregui, y la 
otra, la del sector crftiC9, por 
Ricardo Garcla Damborenea. 

otorga a Nlcolds Redondo, o 
acaso porque en medios oficia
les del PSOE en Madrid se con
sidera que Damborenea sigue 
emitiendo «el mismo discurso» 
que los socialistas vascos ha
clan suyo hace un par de ai'los 
-como es el rechazo frontal de 
las lineas de fuerza de inclina
ción nacionalista- y que hoy, 
el PSE-PSOE, en el Gobierno . 
de coalición de Vitoria con el , 
PNV, ha abandonado ya. 

Tampoco parecen haber ser
vido de mucho los apoyos con 
que Damborenea cuenta en el j 
propio Gobierno de Madrid, 
como son los del Ministerio del 
Interior, con el propio ministro 
Barrionuevo a la cabeza. Las 
posibilidades de que Dambore
nea lidere a los socialistas vas
cos -algo que él consideraba 
como muy posible hasta hace 
pocas semanas- se desvane
cen, merced a tan reprobables 
y tercermundistas prodecimien
tos de manipulación y control 
electoral. 
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Congreso regional 

Lerma reafinna su 
fidermgo en el 
Partido Socialista 
del Pafs Valenciano 
Juan Antonio Blay/D-16 

Corresponsal 

V ALENCIA.-El dirigente so
cialista Joan Lerma i Blasco 
fue reelegido ayer secretarlo ge
neral del Partido Socialista del 
Pals Valenciano (PSPV-PSOE) 
en la jornada de clausura del 
V Congreso nacional de esta 
formación polltica. Lerma en
cabezó la única lista presenta
da para la dirección del parti
do, obteniendo el 94,48 por 100 
de los votos. 

Junto con el secretario gene· 
ral repiten al frente de la direc
ción del PSPV Antonio Garcla 
Mira/les, miembro de la ejecu
tiva federal del PSOE, como 
presidente, y Cipria Ciscar co
mo vicesecretario general. Es
tos tres lideres llegaron a un 
acuerdo de «no agresión» que 
eliminó por completo tensiones 
durante el congreso. 
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El ex concejal Vicent Garcés afirma tener «la conciencia tranquila» El Ayuntamiento 
considera legal 
la ubicación del 
crematorio 

«La Mostra acumula déficit porque 
recibía menos dinero del prometido>> A. CH·---------

Los servicios jurldicos del 
Ayuntamiento consideran Que la 
ubicación del crematorio en un 
SOiar adosado al Cementerio 
General y el muro que lo rodea 
son totolmonto legales y que no 
es procedonto ol rocurso presen
tado por la asociación de vecinos 
del barrio de Son Marcelino. que 
reivindicaba esta parcela como 
zona verde e instaba a la Audien
cia a que obligaré a los responsa
bles municipales a derribar la 
vai•a. El Ayuntamiento quiere 
negociar con los vecinos la insta
lación de extensas zonas verdes 
entre los lados del cementerio. 

ccTanto el Ministerio de Cultura como la 
conselleria, la Diputación· y otras entidades 
comprometían unas aportaciones para la 
Mostra de Cinema, y luego éstas llegaban por 
menor importe. Así se ha ido acumulando el 
déficit» -71 rt1illones de pesetas-, afirma el 

J.MONREAL-~~---

EI ex presidente de la Funda
ción Municipal de Cine y ex con
cejal da Cultura del Ayuntamien
to, Vicent Garcés. ha afirmado en 
declaraciones exclusivas a Levan· 
t• qua H I d6ficl t do la Fundación 
de CJne era un• coa.a muy conoci
do por el comit6 diroc1or de la 
entlded, donde 11t6n reprennta
do1 todos 101 grupos polltico1. No 
M enteran ahora. sino que lo 
ublan hace mono, y el hecho de 
que aparezca esto ahOra -el con
greso del PSPV comienza hoy
me parece un tanto extrañoN. 

Garcés afirma que .. 1 d6ficit · 
-71 millones de pesetas- n 
produce por una acumulacl6n 
desde la primera Mostra hasta la 
última. en sus ocho edicione1. 
Loa pr11upuo1101 de la fundación 
se hacen en el último trime1tre 
del año para 11 ejorclcio siguiente. 
Se consignan subvenciones de 
otns ln11ituclon11 y del propio 
Ayuntamiento, pero estas institu· 
ctonet van contestando a lo largo 
del año. Lo que ocurria a menudo 
era que tanto el Ministerio de 
Cultun como la consellerfa, la DI· 
putaci6n. ate., entregaban 1us 
aponacion1s por menor importe 
del comprometido y por eso al 
fin1I de cada ejercicio aparacfa un. 
ligero d6ficit». 

El anterior responsable muni
cipal de Cultura. hoy parlamenta· 
rio socialista en les Cenes valen
cianas y Hder de la corriente 
Izquierda Socialista. manifiesta 
que tiene. •I• conciencia muy 
tr1nqull1. No ma 1lanto 1tac1do 
por todo lo que ha sucedido, ni 
tampoco reconozco no haber 
01tado encima da la gestión de lo 
Fundación de Cine, sino todo lo 
contruio. La ge1ti6n pública tiene 
que salir a la luz. aqul no hay 
nad1 que esconder. pero creo que 
se ha eirtralimitado la interpreta
ción da un informe técnico. como 
11 al del intarvan·tont. Garcés afir
ma que los técnicos de la Funda
ción han tenido en todo momento 
cuna actuación correcta y no tan
go ningún reproche que hacer•. 

Como ·se sabe, el interventor 
general del Ayuntamiento de 
Valencia ha analizado la liquida
ción da los presupuesto de 1986 
y 1987 de la Fundación de Cine 

· encontrando ••nomaUas e inegu
lorid1don. El déficit acumulado 
durante a~os. y todavfa no enju
gado. es de 71 millones de pese-

tas. y la fundación pagó más de 
56 millones que no tenfan cober
tura presupuestarla ni hablan sido 
controlados por la intervención. 

El m iércoles. en la comisión de 
cuentas del Ayuntamiento que 
estudiaba el caso, los concejales 
acordaron que la fundación enju
gue todo su déficit este a~o. As!, 
los 1 60 millones do presupuesto 
inicial para 1988 tendrán que 
quedarse en 89. y si esta canti
dad no es suficiente para realizar 
una Mostra de entidad, se solici
tarán ayudas do las distintas Ins-
tituciones. · 

Vlcont Garcés recuerda que la 
aportación del Ayuntamiento 
para la primera Mostra de Cine
ma fue de 5 millones. y para la 
octava de 40 mlllones. • La funda
ción no podía parar, aunque no 
llegaran las 1ubvoncj one1 y apor
taclonea ln1titucíonale1 prometi

. d&1. Da 1er aal no ae podrlo hober 
h echo la Mo1tra ni el Mercafilm. 
Asl, iba gastando, pero nunca se 
pasó. Como lai aportaciones lle
gaban por cuantfa menor, apa
recía déficit. O 

CURSO NÓMINAS 
CURSO PRÁCTICO CONFECCIÓN NÓMINAS 

Y SEGURIDAD SOCIAL 
• Boletines de cotización TCl - TC2-TC211. 
e Declaración Hacienda: IRPF - M odelos decl aración: 110-190. 
• Seguridad Social : Cotización recaudación, ILT, desempleo. 
e Nóminas y sus casos: Accidentes. enfermedades, vacaciones. 

~xtra1. finiquitos. 

ACTUAUZAOO 

Durecldn: 6 al 10 de junio (19 a 22 horas). 
t.uv•r: Expo-Hotel, avenida P!o Xll, 4 (VALENCIA). 
Fin de c.ureo: Diploma acreditatlvo. 
Precio: 22.000 pesetas. 
EntN-Q• de m•t•ri•I pr,ctJco, Información y m atrícula: Telé

fono (941) 135066. o bien presentándose al comienzo del cu1110. 
media hora antes. 

ex presidente de la Fundación de Cine y ex 
concejal socialista de Cultura, Vicent Garcés. 
El actual parlamentario ve «un tanto extraño» 
que las cuentas de la Mostra salgan a la luz 
ahora, «cuando eran conocidas hace meses», y 
afirma tener la conciencia tranquila. 

Garcés. junto a un cartel do In Cuana Mostra de Cinema. 

Un festival autonómico 
J . M.~~~~~~~~~~~~~~~~~~-~ 

El vicoportavoz del grupo centrista en el Ayuntamiento. José 
Ignacio Garcla Ninet. ha roto una lanza en favor de la Fundación 
Municipal de Cine argumentando, no obstante que las Irregulari
dades detectadas por el interventor -habrá que corregirlas. 
Garc1a Ninqt reconoce que una buena parte de los problemas ·de 
la fundación ostá en que las subvenciones y aportaciones de las 
Instituciones a la Mostra tordan mucho t iempo en llegar y a 
menudo llegan por menor importe del consignado. • Cuando falta 
dlnoro hay que acudir a la póliza de cr6dito, que genera intereses 
y por tanto d6fic it. No es que osté justificando nada de lo denun
ciado, ni mucho menos, poro reconozco que hay que tener ciona 
comprensión». En su análisis. el conceJel centrista coincide en 
pane con el socialista Garcés. 

García Nlnet considera además que la Mostra do Cinema del 
Modlterranl ha rebasado claramente los Umites estrictamente 
munlcip~les y apunta la posibilidad de que fuera conveniente 
crear una· entidad de cartlcter autonómico. 

Durante el último año se ha especulado, e Incluso ha habido 
reuniones entre Instituciones. con le posibilidad de que el Ayun-· 
tomlento do Valencia trasparasara lo Mostra a la Generalitat. La 
ldoo surgió ante la posibilidad do que la pérdida do la mayoría 
absoluta por porto de los socialistas en ol Ayuntamiento supusie
ra el fin dol festival. a menudo criticado por le oposición. poro 
ahora ésta no parece cuestionar la M ostra en si. sino que exige 
un riguroso control de gasto. · lJ 

CENTRO ANTITABACO 

Comunidad Valenciana 

NO QUEME SU SALUD 

El Ayuntamiento ha enviado a 
la sala primera de lo contencioso
administrativo la contestación al 
recurso presentado por la asocia
ción do San Marcellno en el a~o 
86. on la que afirma que la parce
la causa del litigio fue adquirida 
para ontorramlento: que el plan 
general del 66 calificó como 
zonas verdes terrenos ocupados 
por comenterios y acuanelamien
tos militares. no existiendo una 
calificación especifica del suelo 
para dichos usos. y que el muro 
se ajusta a las previsiones del 
plan general. aprobado inicial
mente. por segunda vez. a finales 
del pasado mes de abril. Según el 
escrito. •la parcela a la .que se 
refiero la demanda siempre ha 
sido parte integrante del inmue
ble do servicio público Cemente
rio General; la impropia califica-

w ción que se hacia en eJ plan del 
'¡;: 68 no puede desnaturalizar el 
~ bien y convertir en parQue p(lbllco 

un •inmueble Que no lo era1. 
Los servicios jurldicos munici

pales piensan que es un caso de 
cambio de destino de bienes de 
dominio público. 1terrenos que en 
origen se destinan a cementerio, 
que durante décadas se destinan 
a jardln y que vuelven de nuevo a 
utilizarse como cementerio, sin 
que pierdan por ello su naturaleza 
de bien de servicio público ni 
cambien de titularidad>. 

Por su parte. la asociación de 
vecinos ha hecho público un 
comunicado en el que afirma que 
en ningún momento han discuti
do la necesidad del crematorio y 
el mayor espacio pera enterra
mientos. y que lo Que consideran 
inadecuado es el emplazamiento 
del mismo. •El Ayuntamiento 
reconoce en su escrito que esta 
parcela estaba acondicionada 
como ja,rdín y como elemento 
ornamental externo del cemente
rio; no se menciona el proyecto 
totalmente elaborado por los pro
pios servicios municipales del 
Cementerio Norte y, además. la 
asociación indicó al Ayuntamien
to cuatro posibles ubicaciones del 
crematorio que, sin salirse de 
esto zona. mantonlan una distan
cia· adecuada». dicen. O 

FUMAR ES TÓXICO 
DeJedefumar al Instante sinsufrimlentos 

El tabaquismo es la drogodependencia más extendida en el mundo 
T6cnlc.1 conocld1por 11 Org1nluclón Mundl1I de 11 Sllud (O MSj, b1nd1aaelmtloda1ntlt1b1ca d1 AlfREDO PIERA 
EJ tabaoo es una droga que cru dependencla p1fqulca y bloqubnlca. Sin tntamiento le aeri muy difrcU abandonar e1te 
veneno (el tabeco}. que hora a hora quema tu u lud y acorta 1u vld.a. 

MÁRQUELE UN TANTO A SU FAMILIA. DEJANDO DE FUMAR 
~.nfonmación: 3343060, 3342844. Cllnica: Avda. Dr. W akaman, 30, bajo. 46006 Valencia 
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UN CONGRESO PARA RECUPERAR LA MAYORÍA 

Discurso triunfalista de Lerma en la inauguración del V Congreso del PSPV Sólo 7 comarcas 
se presentan al 
congreso como 
delegación única 

«El clientelismo y el amiguismo deben 
quedar desterrados de nuestro partido>> 

J.A.BLAY~~~~~~~-

RAFA EL CERVERÓ ___ _ 
J oan Lerma. secretario general 

de los socialistas valencianos, se 
equivocó ayer de escenario y 
confundió el Palau de la Música 
con la sede d<Ytas Cortes valen
cianas. El informe de gestión de 
la ejecutiva saliente. primer acto 
del V Congreso del PSPV. se con
virtió en un balance de los éxitos 
del Gobierno de la· Generalitat 
cori escasísimas refe rencias al 
funcionamiento del partido, a las 
realizaciones de la organización. 

Con un tono triunfalista, •he
mos creado m61 plazas e1colere1 
que en toda le historia de la 
Comunidad Valenciana•, • pode
mos estar muy orgullosos del 
proceso de transferencias, que la 
derecha inició muy mal», uhemos 
incrementado de un modo verti· 
ginoso los recursos para asisten·· 
cia social, pora los ancianos, a los 
disminuidos y, lo més importante, 
ha dejado de ser una limosna 
para convertirse en una exigencia 
50Ciaht... · 

· El secretario general del PSPV 
no planteó ni una sola crítica al 
funcionamiento de su panido en 
los últimos tres afias, es más, 
culpó a la oposición, a su derecha 
e izquierda, de no tener un 
proyecto pora vertebrar la Comu
nidad Valenciana. (<tan sólo 
saben decir lo contrario de lo que 
nosotros decimos». 

Nadie se inmutó en el Palau de 
la Música, escenario del V Con-
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Blasco. 
Los analistas pollt icos espera

ban una ccautoflagelocióm> de los 
socialistas por los errores cometi
dos. La pórdida de la mayorla en 
las grandes ciudades de la Comu
nidad Valenciana. en las Cortes. 
podia ser un motivo para la reflo· 
xión sobre la pérdida del apoyo 
de gran parte de los ciudadanos. 
Paradójicamente, Joan Lerma eli
gió la vla del «triunfalismo», 
((Somos los mejores». y frustró el 
«morbon do quienes esperaban 
que el part ido hegemónico refle
xionara sobre las causas de que 
cada vez más valencianos los den 
la espalda en las elecciones. 

En su informe de gesti6n,J oan 
Lerma inició una suave critica al 
PSPV, que acabó con una bofeta
da a lo derecha. «cuando la socie
dad porcibi6 cierta arrogancio en 
los sociulis'tas nos ha castigado. 
Hemos de ser s erios y sensibles a 

Ningun a delegación puso 
objeciones a la configuración de 
la mesa del congreso, que quedó 
constituida por Ricard Pérez 
Casado, como presidente: Ramón 
Bercnguer y Concha Blat, como 
vicepresidentes. y Fabián Molina 
y Josefina Oucrcda. como secre
tarios. Adela Pla renunció previa· 
mente. El malestar en algunos 
circulos sobre Pérez Casado 
quedó disipado a primera hora de 
la mañana. aunque el inicio del 
congreso so retrasó algo más de 
una ho ra. 

La comisíón do acreditaciones 
certificó siete delegaciones 
comarcales unidas: L'Alcoiil (260 
votos). Alt Vinalopó (700), Vega 
Ba ja ( 1.4021. Baix Maestrat 
(884). Camp de Morvedre ( 76BI. 
Hona Sud (2.720) y Plan de Utiel 
(39B). Además. otras dos comar
cas acuden unidas de forma 
incompleta: L'Alacant l ( 1.339) y 
Ribera ºAlta (2.5971. 

en eso tipo de críticas y tambíén 
:::i sensibles a las c ríticas de la dore
;2 cha. que nos acusan de tráfi co d e 

A l congreso se han acreditado 
un to tal de 81 agrupaciones, con 
mandato de 30. 138 votos de 
mili tantes. lo que supone el 99% 
del total. Sólo se quedaron fuera 
de plazo Santa Pola. Rincón de 
Ademuz y Conca de Millars. La 
composición de la comisión de 

. acreditaciones por cinco miem
bros fue cuostioriada al inicio del 
plenario por Daniel Vidal , .de 
Izquierda Socialista, por estimar 
que debía haber sido únicamente 
de tres personas. Ciscar le con
testó. 

-~------------':i i nfluencias. ¿Qué tráfico do 
Joan Lerma. en su pumera m1ervenc1ón del congreso. in fluencia he!flOS hecho noso

greso del PSPV. cuando Joan 
Lerma afirmó, ccel clientoli1mo y 
el amiguismo deben estar deste
rrados de esto partido. Vamos a 
sabor , desde este congro~o que 
eso os algo, desterrado de la poll
tica p(Jblica del partido y nadie 
puede decirlo sin sonrojarse». 

Será bueno recordar algunos 
datos uimportinontos»# el 60% de 
los · delegados' son cargos públi
cos. cada uno do los 337 delega
dos pertenece a upii'16n fijo» a 
alguna de las múltiples familias 
lideradas por Joan Lorma. García 
Miralles. Ciprill · Ciscar o Rafael 

tros? Ellos si quo lo han hecho 
durante at1os y años impunomon· 
te. El abandono de A P do la comi
sión do trftfico de influoncios os 
una muestra de su fracaso politi· 
co, do la falta de argumentos dos
puós do las falsas acusaciones e 
injurias que han vertido sobro 
nosotros•>. 

• .: .,· • ~ •• 
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Llorens eclipsa aJ. congreso 
FEAAAN BELOA 

A
HI los tiene usted, abrasados por ol ledio. Cumpliendo 
con el ri lo cíclico. Cada cual en su papel. Al encuentro 
con la discusión pactada de anlemano; a plazo fijo. En 
la ci ta con el recuento de votos y adhesiones inquc· 

brantables. Narcotizados par la oratoria, huórfanosde voluntad de 
cambio, pero upar el camblo11, aún. Coincidí con unos cuanlos de 
ellos venidos del sur remoto, distante, quién sabe si profundo. 
Buscaban un lugar para divertirse. De noche. les dije. cualquier 
rincón es bueno: desde la Malvarrosa hasta el barrio del Carmen: 
de día. si quieren diversión, no la busquen en ol Palau. Luego. 
Pilar l ópez, compatlcra y amiga de los tiempos en Que bregába· 
mos por la libertad de expresión cuando ella reunía en si misma a 
ambas, a la libertad y a la expresión, con tinuó presentándome a 
los delegados. u Éste -me susurró al oído- es un Incondic ional 
de Garcla M lrallos dol ofio que le pidas11. Puos quó bien, pensé. 
El congreso es como un baile al que cada oveja acude con su 
pareja y donde cada mochuelo está en su ohvo. 

¿Qué se puede esperar, entonces. del V Cong1eso del PSPV· 
PSOE? Pues nada. Poro no una nada inlo1ma11va, como ladina
mente ha insiL)u;)do algún dirigente del part ido. sino una nada 
total, rotunda. ab~oluta y onvolvenle. No habrá calarsis que valga 
en el congreso de los socialistas valencianos. oulomismo bajo el 
cual englobamos, las más de las veces para abreviar, a los socia· 
listas de Lerma, de Ciscar, de Garcfa Mirallos, do Blasco y de 
Garcés. Un congreso que parte de la euforia para refugiarse en la 
incomprensión sólo arrojará incomprendidos eufóricos. Porque 

esto y no otra cosa son los delegados, el 60 par t 00 de los cuales 
pertenece a la categorfa de cargos públicos. 

El V Congreso del PSPV está viciado de origen. Lo gal aron el día 
en Que la operación contra José Rodrfguez d o la Borbolla 
levantó demasiada polvareda y Alfonso Guerra transmitió un 
mensaje cifrado que se resumía on un c astizo u¡qulotos, para· 
dos!11. Si en aquel entonces lo hubieran desconvocado. todo este 
empacho que nos habríamos ahorrado. 

Mucho más sugestivo y ocurrente, a dónde va a ir a parar, ha 
sido el sorpresivo nombramiento del hasta la fecha director gene· 
ral de Patrimonio de la Conselleria de Cullura, Tomás Uorens, 
como director del centro de arte Reina Sofía de Madrid. que el 
hombre se ha aprestado a acoplar. La designación, se supene, 
habrá llenado de satisfacción a Quien a mediados del afio pasado 
vio cómo se le escapaba la dirección general del M1nis1erio de 
Cull\.Jra por lenguaraz (recuerden Que Solana lo dejó compuesto y 
sin cargo por precipitarse y anunciarlo antes de que lo supieran el 
cesan1e y Alfonso Guerra). poro abre un sinfín de interroganles. 
No hay que olvidar que Llorens era el director del IVAM 1tln pee· 
toro.i, Que la POlitica de compras de obras de arte destinadas a 
engrosar el patrimonio del IVAM lo irazó él personalmente y se 
aplicó siguiendo a pies junt1llas sus gustos y critertos - tan discu· 
t ibies como los que más. según los perjudicados. claro es1á- y 
que imprimió a todas y cada una de las ac1uacioncs de la conselle· 
ria en esta ma1eria su sello part lcular. Resumiendo, en fin, Que, sm 
exagerar en exceso, la imagen de Tomás Llorens adorando el 
becerro de oro cen tra lista resulla más impactante quo ta de lodos 
los congrcsis1as juntos. 

Avda. Blasco lbañez, 121 · Tel. 3 72 9111 
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El secretario general 
del PSPV, Joan Lerma, 
atacó con dureza a los 
delegados de 
Izquierda Socialista _ 
Vicent Garcés y Vicent 
Tarazona en el turno 
de réplica a las críiicas 
a la gestión de la 
ejecutiva. El tono 
contundente de Lerma 
sorprendió a la 
mayoría del congreso, 
que no espo/aba una 
respuesta tan tajante. 
Algunos observadores 
interpretaron esta 
actitud como un deseo 
del secretario general 
de borrar el buen 
sabor de boca dejado 
por los delegados de 
IS en su primera 
intervención 

Levante 

VALENCIA 

Garcla Mualles y C1pna Ciscar. 

El secretario general del PSPV fue contundente con Garcés y Tarazona 

lerma ataca a IS para evitar que esta 
corriente consiga el 20 por ciento 
JUAN ANTONIO BLAY---

La gestión de la ejecutiva 
naclonel dal PSPV-PSOE fua 
aprobada ayer por la tarde con 
29.008 votos. lo que representa 
el 96.15% del total de militantes 
representados en el quinto con
greso socialista Iniciado ayer por 
la maflana. El ~nlco voto negativo 
lo representó la agrupación de 
Mellane, con un mandato de 125 
militantes, el 0.42% del total. La 
corriente Interna Izquierda Socia
lista se pronunció por la absten
ción. con sus 1.030 votos. el 
3,4%. 

Esto resultado no supone nin
guna sorpresa. ya que previamen
te la gestión de la dirección del 
partido, defendida por la maflana 
por Joan larma, habla sido res
paldada por la Inmensa mayorla 
de las agrupaciones antes del 
congreso. Antes de la votación se 
desarrolló el debate. con una 
docena de Intervenciones de 
representaciones comarcales y 
locales que se alargaron hasta 
pasadas las siete de la tarde. 

La polémica mh fuerte la pro
tagonizaron el propio secretario 
general. Joan Lerma. en sus res
puestas a los delegados de 
lzqulerd.a Socla ll sta V lcent 
Garcés y Vlcant Tarazana. 

El tono de la intervención de 

Lerma sorprendió e los observa
dores por su dureza y argumentos 
utlllzados. Previamente. también 
Clprlé Ciscar habla Intervenido 
pera contestar a los parlamentos 
anteriores. que vertieron ligeras 
criticas. 

Tanto Garcés como Tarazana. 
principalmente el primero, Insis
tieron 8Jl la ausencia de un vorde
dero debate ideológico y polltlco 
en el seno del partido. El dirigente 
de la corriente Interne llegó a uti
lizar una frase de Felipe González. 
pronunciada en el recienta XXXI 
Congreso Federal del PSOE. on la 
que calificó al derecho a discre
par como clegftimo y nec111rio• 
para roclamer una mayor discu
sión Interna. 

Garcés insistió en la necesidad 
de que el partido cree • •n lmpo1l
bloa o utopla1; de lo contrario, se 
duhari como el vapor•. En su 
critica más acerado. pidió quo se 
desentierren en el partido prácti
cas que hacen que • uno diga o 
deje de decir co1a1 en función de 
qui6n hace la1 li1ta1 electorales. 
Eso ea un hecho habitual•. Este 
comontario le valló incluso una 
advertencia del presidente del 
congreso. Pérez Casado. Final
mente, en plan conclllador. 
·aarcés pidió una reflexión a los 
delegados u obre la propuosta de 

IS de formar órgano• de Integra
ción• en ciare alusión a la preten
sión de la corriente da ester pre
sente on la o)ecutive nacional. 
Fue fuartamente aplaudido. 

En primer lugar. Ciscar con
testó tanto e Gercés como al res
to de los delegados que intervi
nieron previamente. valorando de 
forma blobal ol comportamiento 
polftlco' de la dirección del parti
do, especlalmonte en el Impulso 
de los Instituciones gobernadas. 
Les replicas de Gercés y Taraza
na. ésta muy dure sobre la cali
dad de las transforoncles sanita
rias, provocó la salida de Lerma. 

El secretarlo general descali
ficó las alusiones o le ausencia de 
debate Interno. afirmando que 
caqui 1610 ae calla quien tiene 
miedo da qua no le oigan. En el 
PSPV ha habido mucha labor de 

·partido y 1610 10 ha marginado 
quien ha querido». También re
chazó la valoración negativa de 
Tarazana sobre el Servicio Valen
ciano do Salud, y las • peligroaa1 
acu1aclona1 vertida• aqul por el 
compañero Enrie Sapena sobre la 
primocla do las in1tituciono1 
onte1 que el partido». 

La dura respuesto de lerma. 
quien egregó que • H puede utar 
orgulloso de 11 gi.1tl6n politice 
que pretende la modernización e 

Integración de ta 1ocledad valen
ciano hacia plant.eamlento1 mh 
progroal1tan. Intentó zanjar el 
ubuen 1&bor de bocu de)ado por 
las criticas de IS y otros parla
mentos para evitar qua le corrien
te obtenga el 20% mlnlmo en lis
tas alternativas a los órganos de 
dirección. Con la polémica abierta 
ayor so descarta completamonte 
que IS llague a un acuerdo da In
tegración con la mayorla • oficla-
11110». ' 

El portavoz de la ·Ogrupeclón 
de Botánico (Valencia) y eurodi
putado. Enrique Sapone. cri ticó 
lo.s enfrentamientos que existen 
entra las distintos familias pollti
cas del PSPV, • que perjudican al 
p1rtido y al electorado• . 

En las respuestas de los dolo
godos al Informe de gestión del 
secretorio general. Joon Lerma. 
Sapena aseguró que uexi1ton 
controdlcciono1 entre la dirección 
politice y la de las instituciono1>>. 
que lleva a cuestionar la gestión 
en astas últimas, produciendo 
enfrentamientos entre los mis· 
mos militantes. 

El eurodiputado sefleló quo ol 
partido está en «declive• después 
de haber perdido la mayorla en 
las Instituciones y aseguró que 
hay que empezar a •pedir r01pon
ubilidade'" 
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Ramón Rut>tal y Pilar Bravo. 

Las muieres 
son el atractivo 
JUAN ANTONIO BLAY -

Las especulaciones acer
ca de la futura composición 
de la ejecutiva nacional del 
PSPV comenzaron a circular 
ayer por los pesillos del 
Palau da la Música con cier
ta pereza, pero con consis
tencia. En principio. consoli
dados al menos cinco pues
tos de l a actual dirección 
{Joan Lerma, Antonio Garcla 
Mlrolles, Clrpri. Clocar, 
Alberto Péraz Ferré y Maria 
Antonia Armangoll, se ase
gura de fuentes fidedignas 
que el número de actuales 
ejecutivos que ccaer6n• es 
de cuatro o cinco. Entre ellos 
figuran: Joaep Bevill; Manuel 
Rlvaa. secretarlo de Adminis
tración; Joan Bellelter, 
secretario do Relaciones Ins
titucionales, y ErnHt Nabh 
o. en su defecto. Joaquln 
Puig. 

En su lugar, ••uenan• el 
sindical ista alicantino Angel 
Franco y el diputado nacio
nal por Castellón Francl1co 
Arnau, adamés de su colega 
valenciano Juan Antoio Lto
ret. De cualquier forme, el 
25% de mujeres es el aspec
to més Innovador, no des
cartándose los nombres de 
Maria Tereaa Sempere, de 
Alicante; Vicente Bo1ch, de 
Valencia; Clementina R6de
na1, de Valencia; Pilar Mesa~ 
guer. de Cestollón. y Joaefa 
Frau, además de la consabi
da Maria Antonio ArmenROI. 

La calma chicha de la historia 
ABELARDO MUÑOZ Muñoz Suay; al fondo. el escritor alicantino Enrique 

B. 
ETUMBA en palacio el concierto 2 1 de Cerdén Tato tiene iluminada la cabeza por una luz cenl-
W. A. Mozart. y los delegados. más con- tal. Los fotógrafos de prensa hacen contorsiones frente 
tantos que unas pascuas con su ponafo- a las estrellas. y de pronto suena la «Internacional». 
lios a rayas, esperan su momento Primero con voz grabada y més tarde es el rotundo 
histórico. En el challt del microondas-""' susurro de 344 voces el que ocupa el silencio. El 

han puesto un tenderete con peines, botellas. jorras y gobernador Burrlal se alisa nervioso las petllles mlan-
, llaveros con la merca de fábrica socialista. Hay jóvenes tros canto y Péroz Ferré pega poqueflos saltos do nor-

turcos torrefactos. agarrados a su maletln da engen- viosismo. Sin embargo. todo sale a pedir de boca. A qul 
che, que corren con un petardo en el trasero. Una voz no pasa nada. y Joan Lerma sonrle durante el discurso 
femenina, que parece venir da Merte, exclama: «Aten- do Mlralla1 porque sueno un tlrurl electrónico descon-
ción, rog1mo1 1 todo• 101 compañaro1 del1gado1 qui trolado. La rubia delegada de Alacant, Merla Jod Aya-
vayan entrando en la sala A•. la. cruza las piernas sobre su asiento. Daniel Cono 

Han venido de todos los rincones del perplejo pels y reparte papeles, y Ranata mira embobada a su marido. 
se van acomodando por comarcas en el gran salón. Colomer, dorado como un langostino. se aprieta emo-
P1blo lgl11l11 mi ra a les tribunas de prensa como clonado junto a su compaflero Font do Mora; parecen 
diciendo «a ver qué eacrlblait. En las primeras filas se un par do novios en uno ses16n de cine. Josefina Ouo-
epretujan Invitados de honor. Rem6n Rubial junto a vedo, en el ex1romo derecho do la mesa, evoca un 
Joaefin1 López. Gil-Albert. Pilar Brebo y Ricardo. jorarce del PCUS por la hilero de bollgrafos qua luce on 

la camisa, que parecen medallas. Casado exclama: 
«Are al podom •dlr, d"un tempo, d'un pala» v se palpa 
una calma chicha que es la materialidad de la historia. 

En la sala de prensa. los reponeros no saben si 
seguir el initinero discurso de Mlllén o fas hermosas 
piernas da Marilyn Monroe qua bella en un video. Ler
ma siguo sonri ando. ahora a una periodista, allá en lo 
alto. Se suceden las intervenciones en un tono unifor
me. tan sólo quebrado por ciertos gulflos electrónicos. 
Cuando suenan e tronadores aplausos después de cede 
intervención. aquollo parece el paraíso. Es una ospecie 
de Juan Palomo, yo me lo guiso. yo me lo como, pero 
on politice. y algunos delegados demoran su mirada en 
la magnifica minifalda blanca de una nlfla que atiende 
las mesas. 

El congreso os ye un velero que navega en un mar 
calmo, y el cinco gigante del cartelón parece que se va 
e preclpiler sobre las cabezas do la ejecutiva. 
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Las mujer~s delegadas piden que se tenga en cuenta la cuota del 25 por ciento 

Respaldo casi unánime a la gestión de la 
Ejecutiva saliente del PSPV 

El informe de gestión 
presentado por la ejecutiva 
saliente en el V congreso · 
del Panido Socialista del 

·pars Valencianc> (PSPV
PSOE) fue respaldadQ de 
manera abrumadora por los 
delegados que asisten al 
congreso que ayer comenzó 
en Valencia. El resultado 
final de la votación fue el 
siguiente: 2. 900 votos a 
favor (96,27 %), 125 votos 
en contra (0,42 %), 1.030 
abstenciones (3,43 %) y 310 
ausencias (l ,45 %). 

Santiago Navarro / Valencia 

La practica totalidad de las de
legaciones votaron a favor del in
fornie de gestión, con la salvedad 
de la delegación de La Meliana, 
que votó en contra, y las delega
ciones de Bcnaguacil, Eliana, Ri
barroja, Carlet y Bunyol, que se 
absruvieron. Mientras que las 
ausencias co=pondicron a las de
legaciones de Luccna del Cid, Vi
llamarchante y San Juan. • 

Asimismo, tambi~n fue aproba
do por unanimidad el informe de 
gestión del comit~ nacional di 
PSPV, que no recibió n.ing11n vo
to en contra. 

Por otro lado, la incorpo.ración 
de las mujeres en los órganos de di
rección del PSPV, fue uno de los 
argumentos más destacados de la 
primera jornada del V congrcw de 
los socialistas valencianos. En es
te sentido, las mujeres delegadas 
elevaron una propuesta a la mesa 
del_congreso en la que solicitaban 
que el congreso esruviesc presen
te la recomendación del 31 congre
so federal del PSOE relativa a que 
las mujeres ocupen el 25 por cien
to de los cargos en los órganos de 
~ción del partido socialista. 

•Hoy, ant.e el V congreso del 
PSPV-PSOE todavía no se ha re
conocido suficientemente la nece
sidad de una mayor participación 
de la mujer en el debate po!itico, 
pues somos más de 6.000 militan
tes mujeres y de entre nosotras sólo 
41 vamos a estar presentes como 

· delegadas-, señala la propuesta de 
las mujeres delegadas. 

Rosa Mone, diputada autonómi
ca por Castellón, y una de las mu
jeres que con mayor fuerza suenan 
como posibles integrantes de la 
nueva comisión ejecutiva, valora-

Los deleg2dos 21 
V Coo¡p-cso del 
PSPV uumleron 
el informe de la 
gcs tióo de la 
Ejecutiva Sillicntc 
con matizaciones. 
La votación dio 
como resultado 
u.o apoyo 
superior al 96 por 
ciento de los 
p.articlpantcs en 
el con¡p-eso. El 
debate del 
informe de 
gestión 
presentado el 
secretario general 
del PSPV, J oao 
Lerma, fue co 
todo momento 
normal y de tono 
suave, haciendo 
hiocapi~ co la 
necesidad de 
rcvitaliz.ar el 
partido y 

-...J.J...-l~=::z:f.:iJ:jji acercarlo mb a 
_.._. ...... -4 la sociedad y a 

las bases. 
...._~~~~~--~~~~~~...:...~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~_.] A'oONIOPRAOAS 

ba así esta propuesta de las muje
res . .En principio;las mujeres que 
estamos en este congreso conside
ramos que la participación ha si
do mínima, teniendo en cuenta 
que tan sólo llegamos al 22 por 
ciento de los delegados. Por· tan· 
10, pensamos que no se habían 
cumplido las normas del 31 con
greso, aunque no sean obligatorias. 

Por su parte, Carmen Oliver, se· 
crctaria de Participación Ciudada
na de la ejecutiva de la Agrupación 
Local de CasteUón, que tambi~n 
cuentan con posibilidades de pasar 
a integrar los órganos de dirección 
del PSPV, subrayaba que •es fun. 
darnental e imponante la integra
ción de la mujer. Es algo que de
bería de estar clarísimo desde el 

principio y espero que se cumpla 
la recomendación del 31 congreso 
federal del PSOE. Con nuestra 
propuesta hemos querido sensibi
lizar al resto de delegados del con
greso para que no pase 
desapercibida.. 

Sobre su integración en los ór
ganos de dirección del PSPV, Car
men Oliver dijo: • OO soy adivina, 
soy una militante del PSPV de la 
Plana Mitja. Todos los militantes 
del PSPV son posibles 
candidatos». 

Por su parte, Felipe Guardiola, 
actual miembro de la ejecutiva del 
PSPV que probablemente ser:! ree
legido, sei\alaba que el tono del de
bate de esta primera jornada de 
congreso había transcurrido con 

normalidad. •Ha sido un debate 
muy normal en el más amplio sen
tido de la palabra, que se ha pro
ducido en el seno de un partido 
que tiene una gran responsabilidad 
de Gobierno, y estamos empeña
dos en renovar ese compromiso a 
partir del 91, para ello el panido 
se está preparando en una serie de 
planteamientos que ha de trasladar 
a la sociedad para recuperar el res
paldo de posibilite la realización de 
nuestros proyectos., afirma 
Guardiola. 

<En el debate, sin duda, se han 
mezclado aspectos de gestión orgá
nica con la institución, porque es 
imposible deslindar esos campos 
cuando estamos gobernando los 

Normalidad en el Palau 
Por otra parte, durante la tarde de ayer los delega
dos del V congreso del PSPV, que se celebra en 
el Palau de la Música, procedieron al debate de ges
tión, que por la mañana había expuesto el secrelll
rio general saliente, Joan Lerma, mientras que a 
últimas horas de la tarde se procedía a la votación 
del mismo. 

En el mencionado debate se produjeron 14 in
tervenciones de critica glogal al informe de gestión, 
de las cuales 2 fueron en contra, las de Vicent Gar
c~ y Vicent Tarazona, ambos de la corriente Iz
quierda Socialislll, mientras que el resto fueron de 

critica global a favor, aunque con algunas matiza
ciones. Por Castellón intervinieron en este aparta
do, Alfredo Roe, cabeza de delegación de la Co
marca del Baix Maestral, y Fabián Moüna, cabe
za de la delegación de la Agrupación Local al de , 
Castellón. Asimismo, se produjeron 6 intervencio
nes más, de otros tantos elegidos, de críticas par
ciales, entre ellas las de Vicen.t Górriz, en repre
sentación de la Comarca del Alto Palancia. 

En general el tono de los debates fue suave, con 
coincidencias en la necesidad de revitalizar el par
tido y acercarlo más a la sociedad y a las bases. 

socialisas en la mayoría de las ins
tituciones. Asimismo, ha habido 
intervenciones de critica construc
tiva, incluida la de Izquierda So
cialista, que matiza con bastante 
prudencia lo que ha dicho la direc
ción del panido., añade Felipe 
Guardiola. 

Guardiola reconoció la razón de 
algunas de las criticas expuestas 
por los delegados, .!a responsabi
lidad institucional que tenemos 
nos ha llevado, a veces, a dejar de 
lado las responsabilidades orgáni
cas. Creo que es un congreso que 
tendrá que poner de manifiesto la 
necesidad de una concentración de 
esfuerzos de cienas personas de la 
ejecutiva de un modo cxlusivo y 
muy directo•. 

Por otro lado, Guardiola asegu
ró que el PSPV tendrá presente la 
petición de las mujeres de contar 
con el 25 por ciento de los cargos 
en los órganos de dirección del 
panido, «pienso que es convenien
te que la dirección del partido in
corpore ese porcentaje del 25 por 
ciento, como un primer paso•. 

Respecto a la composición de la 
nueva ejecutiva y la participación 
de las comarcas de Castellón en la 
misma, Guardiola dijo, «no es és
te el planteamiento, siempre lo he 
dicho, incluso en CasteUón; nun
ca viniendo de CasteUón con plan
teamientos localistas se podr:I in
cidir en la política valenciana.. 

-=RIAS GALERIAS REVERTER, siguelagranllqui-ter dación de todas sus existencias .por reforma de las instalaciones. 
Galeriá's Reverter, Central Calle Enmedio, nº 52 - 54, Pasaje José Gar-
cía y Plaza Pescadería. · - · 

Abierto sábados tarde 
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Aprobado por mayoría su informe en el V Congreso 

Lerma descarta el amiguismo y 
clientelismo en el PSPY·PSOE 

de Meliana, se abs1uvieron las de 
Bcnaguacil, Eliana, Ribarrojs., Bu
ftol y Carlel. Estuvieron ausentes 
Villarnarchantc, San Juan y Luce· 
na del Cid. 

La diputada autonómi~a por 
Castellón, Rosa Mone -una de las 
que se habla como posible miem· 
bro de la ejecutiva- nos manifestó 
que la participación en el V ~n
greso es mínima sól9 el 12 por cien· 
10 de delegadai por lo que enten
demos que no se han tenido mu
cho en cuenta las normas del 31 
Congreso y con este escrito hemos 
hecho llegar nuestra disconformi· 
dad. 

Por el 96.5 por ciento de los de.legados fu e aprobado ayer tarde 
el informe de gestión del secretarlo 2enentl del Partido Socialis ta 
del País Valendi. Joan l.crrna en la orimera sesión d el V congre· 
so 1rudano ayer en el Paillu de la Música de Valencia. A las 11 
de la mañana dio comienzo el V conitreso del PSPV-PSOE q ue 
conRrego en el Palau de la Música de Valencia a un total d.e 337 

.losa Maria lndiel 
La apertura del congreso corrió 

a C3fllO del presidente del PSPV
PSOE Antonio García Miralles, 
presidente de las Cortes Valencia
nas, quien destacó la voluntad de 
seguir fortaleciendo al partido so
cialista, una tarea que cobra mayor 
responsabiUdad al contemplar la 
descomposición del resto de los 
partidos que están lejos de ser al
ternativa de gobierno. Hizo una lla
mada a la integr3ción de los militan· 
tes en las !afeas del parúdo sobre 
todo para "integrar a nuevas capas 
sociales y aumentar el respaldo de 
los valencianos en tomo al proyecto 
socialista", 

Su referencia a Ramón Rubial, 
presidente nacional del PSOE pre
sente en el Palau ru rancó las ova
ciones de los presentes y su discur
so terminó con el canto de "La In· 
temacional ", seguido por todos los 
miembros de la ejecutiva en puno 
en alto menos por el castellonense 
Felipe Guardiola que se mantuvo 
en º posición de firmes". 

La comisión de credenciales in
formó a continuación de la cons
titución de delegaciones únicas, en
u~ las cuales está la del Bai.< Macs-
1ra1. Al congreso han asistido 81 
agrupaciones, que representan a 
30.178 mili1antes, con un total de 
344 mandntos. Entre las agrupacio
nes que a las 10.30 quedaban por 
acreditarse estaba la de la Conca 
deis Millars. representados por En
rie Navarro y Mario Edo que al pa
recer llegaron tarde por culpa del 
tráfico. 

Tras la salutación de Ricard Pé
rez Casado intervino Jose Acosta, 
miembro de la ejecutiva nacional 
del PSOE que recordó que 1odavfa 
sigue vigente lo de la mayoría so
cial de progreso y que algunos pre· 
sidentcs de otros partidos están "al 
borde del ataque de nervios". 

Antes de leer el informe de ges
tión por parte de Joan Lerma, se 
leyó una propuesta de las 41 muje
res delegadas que hicieron llegar a 
la mesa para que se tuviera en 
cuenta la cuota del 2S por cienlo 
de represenUICión aconsejada en el 
último congreso federal de Madrid 
para la parúcipación de la mujer. 
En total son 6.000 las militantes del 
PSPY-PSOE. 

Informe de l..erma 

El secretario general del PSPV
PSOE, Joan Lenna pasó a leer el 
informe de gestión de la ejecutiva 
salida del 1 V congreso en Alican
IC destacando las realiz.aciones de 
las instituciones gobernadas por los 
socialistas respaldadas por la ma
yoría de los valencianos, desde las 
leyes promovidas por las Cones 
hasta el incremento de servicios en 
los ayuntamientos. Concretamente 
se refirió a las 100.000 nuevas pla
zas escolares que ha creado la Ge
neralitat socialista o el inmmento 
en un 30 por ciento de los gas1os 
de funcionamiento de las cscu.:Jas. 

Además de pasar revista al 
aumento de recunos con asistencia 
social y a grupos como la tercera 
edad, hizo hincapié en la moderni· 
z.ación de la agricultura, cuestión 
abordada con miras al mercado 

único europeo. Asimismo sacó a 
relucir el pacto entre patronal y 
UGT que posibilitó el 11 Programa 
Económico Valenciano "que posi· 
bilimr:I una dinámica de acceso al 
futuro más garantizada". En este 
sen1ido dijo que el PSPV' quiere 
que mejoren las condiciones de vi
da de los trabajadores a la vez que 
las empresas ganen dinero, aunque 
algunos se oponen y quieren hun
dir la economía con tal de hundir 
d PSOE hablan adoptado la postura 
ca adelante. 

Con respecto al tráfico de in· 
fluencias manife:.1ó que el abando
no de AP de dicha comisión no es 
más que un intento de ocultación 
de un fracaso politico rotundo, des
pués de una escalada de afirmacio
nes injuriosas cuando "ellos -
refiriéndose a la derecha· han es
tado impunes durante allos: noso
tros no 1ememos nada que ocultar 
y cuando nos acusen cenemos que 
eviw que nos podamos avergon
zar por clien1elismos o amiguis
mos''. 

Sobre el pasado referéndum de 
la ITTAN, Joan Lcnna indicó que 
el PSOE habla doptado la postura 
que le convcn!a al pals y ello letra
jo como consecuencia algunas grie
tas en su seno además de descenso 
de vo1os junto al desgaste que su
pone sacar la crisis económica. 

Terminó diciendo que el PSOE 
es el único parúdo con un proyec. 
10 capaz de anicular la Comunidad 
Valenciana y que el íC$tO de parti· 
dos para erosionarlo sólo apoyan 
lo contrario de lo que propugnan 
los socialistas. Por ella11ac!a una 
l.larnada a la construcción de un 
parúdo sólido en el que quepa en 
su seno el debate y la disaepancia' '. 

Por la tarde se siguieron las in· 
tervcnciones de delegados en~ las 
que cabe destacar las del represen
tante de Izquierda Socialista, Vi
cent Garcés que insis1ió en la ne-

delegados en represenladón de los 30.000 mllitontcs de la reglón. 
El alcalde de Valencia, RJ~ J'.'~rez Caslldo encabezó la única can
didatura a la mesa completada con Ramón Berenguer Y Concha 
Blat como vicepresidentes y dos secretar!~ desempeñadas ~or J o
sefina Quettda y Fabián Molina. secretano de la a11.rupac1ón lo
cal de Castellón. 

cesidac( que tiene el partido de un 
rearme ideológico y organizativo 
no confiando en su presencia en las 
insti1uciones. La corrienle IS cuen
ta con el IS por ciento de delega
dos y aspira a tener participación 
al menos en el comité nacional del 
PSPV. 

Otra intervención fue la de Al
fredo Roe, delegado del Baix Maes
tral quien criticó la falta de una 
mayor presencia de la ejecutiva en 
las comarcas en contacto con las 
bases del partido, echó en falta 
una mayor coordinación de los pre
supuestos de la.i instituciones y rc
ciamó' un mayor hincapié para con
seguir el trasvase el Ebro. 

En la réplica de Joan Lcrma, 
desmintió hu afirmadones del 
curo-diputado Enrie Sapena de que 
las tr.uuferencias del INSAWD al 
SVS se hubieran realizado con li
gereza y a las criticas de IS. dijo 
que han sido prccisamen1e las fric
ciones inlemas las que han ocasio
nado una pérdida de votos. 

A continuación se produjo la vo
tación dando como resultado el 96 
por cien10 de los delegados a fa"or 
del informe de gestión (represen
tando a 29.008 militantes) , el 3.43 

de abstenciones (1.030), el 0.42 en 
contra (12S) y el 1.4 de ausencins 
(472). Votó en contra la delegación 

Para la sc~ora Mortc el debace 
dei primer día está siendo clarifi· 
cador y preguntada sobre lns posi
bilidades de salir elegida para la 
ejecu1iv-J del PSPV, senaló que no 
debía adelantar acontecimientos 
porque esto lo decidir:\ el secrelll· 
rio general Joan Lerma el domin· 
go y no sabia como iba a actuar. 

Tarnbifo la gobernadora civil de 
Castellón Pilar Bravo que CSIU\'O 

por la mnnnna en el congreso opi· 
nó que el presidente Lerma supo 
salir al paso de las criticas de la de
recha sobre tr:llico de iníluencias 
en el informe de ges1ión. Asimis
mo calificó como muy importante 
la cuolll del 25 por ciento de partí· 
cipación de la mujer por lo que ella 
espera que se tenga en cuenta en las 
resoluciones del congreso. 

Por su parce, Carmen Oliver 
miembro de Izquierda Socialista e 
in1egrante de la ejeculiva local de 
Cas1ellón, manifestó que "la peli· 
ción del 2S por ciento se; debe a que 
en muy pocas delegaciones se ha 
cumplido aunque no siempre es fá. 
cil por el número de de.legados. Por 
ello hemos querido sensibilizar al 
res10 de delegados de manera que 
nocen esta carencia y esperarnos 
Que al final de este congreso se 
compruebe que las mujeres esta· 
mos en igualdad de condiciones y 
oportunidades, en los congresos 
comarcales y agJ:llpaciones loca· 
les". 

En la sesión de hoy, además de 
Ramón Rubial presidente del comi-
1é ejecutivo federal, asistieron co
mo invitados los conseUers del go- . 
bierno valenciano, el mini>tro de 
Educación y diputado en el congre
so por Valencia, Jose Maria Mara
vall, -que sólo estuvo un rato-, el 
presidente de la sindicatura de 
cuentas, Manuel Girona, los gober
nadores civiles de Valencia, Euge· 
nio Burriel, de Castellón, Pilar Bra
bo, y de Alicante, Virgilio Fuentes, 
el subsecretario del Minis1erio de 
Relaciones con las Cones, Antonio 
Sotillo, los poetas Juan Gil Albert 
y Francisco Drines, además del de
portista Ricardo Turmo. 

RESTAURANTE 

i LJ\1>11\0 

(Real Aero-Club) 

Cene, baile y tome 
sus copas, volviendo 
a los años 60 con el 

GRUP D'AMICS 
Le invitamos a un cava al 
hacer su reserva de mesa 

Llámenos al Tel . 22 20 69 
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UN CONGRESO PARA RECUPERAR LA MAYORÍA 

El número de 
miembros al 
comité nacional 
pasa de 28 a 36 

J . A. BLAY-------
Los miembros del comité 

nacional. máximo órgano del par
tido entre congresos, que tienen 
que ser elegidos en el quinto con
greso nacional pasarán de 28 a 
3 6, según acordó la comisión de 
estatutos. El aumento se justifica 
por el hecha"'de la modificación 
de la actual división orgánica del 
part ido en comarcas, sensible
mente reducidas. 

Este órgano, que tiene la mi
sión de fiscalizar las acciones de 
la ejecutiva·del partido, asl como 
dar el visto bueno de decisiones 
impcrtantes de la organización, 
como es la composición de las 
listas electorales. se completará 
posteriormente con los miembros 
que sean elegidos en los diferen
tes congresos comarcales, lle
gando hasta un número en torno Ninguna enmienda consigue los votos para ser discutida en el pleno 
a las 150 personas. 

El aumento del número de sus L 
componentes a elegir en este a 
congreso se Interpreta como una · 
coxlganaclón• para la elaboración 

reconversión comarcal del 
PSPV se acepta con reservas 

de la lista de candidatos que seá 
votada hoy. Este órgano tiene Ún 
componente muy alto de repre
sentetivldad territorial, por lo que 
su elaboración es muy compleja. J. TORRENT 
No se descarta que la lista sea -:..:....:..===;:.;..------
encabezada por Josep Beviá, J. A. BIAY 
quien hoy dejará de pertenecer a La reconversión comarcal 
la ejecutiva nacional. aprobada por la comisión da 

La misma comisión, quizás la estatutos del quinto congreso de 
más activa de lo~ debates de los socialistas valencianos fue el 
ayer, estableció el número de tema que mayor Interés despertó 
miembros de la comisión ejecuti- ayer en los debates que lo~ dele
va nacional en 21 , lo que supone gados del PSPV celebran en el 
un aumento de cuatro personas. Palau de la Música. La mayor 
· La comisión de estatutos, al parte de los representantes de las 
igual que las otras tres. terminó coméfrcas af0ct'adas mostraron 
sus trabajos en la madrugada de de una forma u otra su disconfor
ayer. A partir de ahora. según la midad y solicitaron e la mesa del 
iniciativa aprobada en este senti- congreso que este tema se discu
do en el XXXI Congreso Federal tiera ante el plenario. Esta petl
del PSOE, será requisito indis- ción fue aceptada por la mesa. El 
pensable estar avalado por dos número de comarcas quedará 
mllltantes para poder Ingresar en reducido a 24, El dictamen de la 
el PSPV. · O comisión habla .sido que las 

actuales comarcas de Los Serra
nos. Camp de Túria y Rincón de 
Ademuz se fusionaran en una 
sola. El mismo procéso tenlan 
que atravesar La Costera. y La 
Canal de Navarrés, además de 
otras en Castellón y Alicante. 
Esta propuesta fue contestada y 
remit ida a su discusión en el ple
no. 

Este fue el único punto que 
suscitó algunos ligeros enfrenta
mientos. sl es que de tales se 
pueden calificar los descontentos 
y un peque~o ·malestar. El resto 
de las comisiones aprobó sus 
dictámenes sin especiales proble
mas y ni una sola enmienda obtu
vo el ROrcentaJe suficiente para 
su posterior debate en el pleno. 

La propuesta de reconversión 

,:· .. 
' ' ' ' 

\ 

comarcal aceptada fina lmente 
fue hecha por la comarca de L'Al
coiá, próxima a Antonio Garcla 
Miralles. frente a la propuesto de 
varles agrupaciones de Castellón 
que apostaban por separar Camp 
de Tú ria. de Serrano y Ademuz, lo 
que daba 25 comarcas. 

Por otra parte, el nivel de dis
cusión en el resto de las ponen
cias (polltica, administraciones 
públicas, desigualdades .y eco
nomla) ha sido más bien escaso. 
Según varios ponentes. • el clima 
da integración ha sido muy gran
da y la• me1a1 han 11umldo 
muchas enmienda1». De tal for
ma fue asl que a los debates en 
pleno que se desarrollaron por la 
tardo apenas pasaron enmiendas 
de entidad. 
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MICROONDAS 
Luna fue el 
más «marchoso» 

e IPRIA Ciscar 
hizo gala de 
una postura 
flemática ayer 
por la mañana 

cuando un'a veintena de pro
fesores del sindicato STE-PV 
so apostaron a la puerta del 
Palau de la Música con una · 
gran pancarta roja reivindi
cando sus tesis en el conflic
to de la enseñanza· pública. 
El conseller, que estos dlas 
ejerce de vicesecretario 
general del PSPV. salió y 
dialogó con ellos. Mientras 
unos cuantos proferían gritos 
de <lCiscar, dimísi6n», el poU
tico contestaba con sonrisa y 
un efusivo «gracias, muchas 
gracias». 
• Otro conseller que asiste 
al congreso como delegado. 
Antoni Birlanga, se estrenó 
de buena mañana en el 
Palau con un enorme cigarro 
puro en sus labios, dando 
grandes bocanadas. Ante el 
espectáculo. el delegado Bir
langa tan sólo espetó: cc E1 
pera tonificar el cuerpo do1-
de bien temprano». 

• El PSPV se internacionali
za. Una buena m uestra es 
Jalma Coleman, una encan
tadora e impr esionante 
morena que ha recalado por 
L' Horta desde tierras británi
cas. Como alll ya mili taba en 
el Labour Party (partido labo
rista inglés), aqul se ha afilia
do en los territorios de Cis

. car. Durante el congreso ha 
estado atendiendo .a los 
muchachos de la prensa 
acompaí\ada de su novio, 
que es de La Ribera Baixa. 

• En la rpadrugada de ayer. 
los delegados que asisten al 
congreso se concentraron en 
la ¡liscoteca Woody, Invita
dos por las Juventudes 
Socialistas del Pars Valencia
no. l os más marchosos fue
ron An_gel Luf1a, que se 
marcó varios bailes. y el gru
po de concejales del Ayunta
miento de Valencia formado 
·por Roberto Cantos, Encarna 
Lerma, Juan Aug us to 
Estollél y Ramón Vilar. 

• Tanto Lerma como Ciscar 
y G arcía Miralles están tan 
relajados en el congreso que 
chacen vida normal•. como 
lo definió un correligionario. 
En la noche del viernes se les 
pudo ver cenando en el hotel 
Rey Don Jaime a la vista de 
todos. 

• La organización del con
greso continuó .ayer siendo 
perfecta. Emilio Soler siguió 
cmimando» a las docenas de 
periodistas que cubren infor
mativamente los debates y 
pasillos hasta el extremo que 
colocó una nevera con abun
dantes botes de cola. naran
jadas y limonadas, adem:\s 
do agua minc.ral. De alcohol. 
ni gota. 

e El botiquln del Palau de la 
Música no atendió hasta 
ayer a primeras horas de la 
tarde ningún caso de amago 
de infarto o arritmias. cosa 
comprensibÍe por el carácter 
• pacifico• del congreso. Sin 
embargo. no dio abasto para 
reparti r aspirinas ante la ava
lancha de cefaleas que aque
jaban a los delegados. Curio
samente, durante el viernes 
el botiquln agotó sus exis
tencias de compresas. 
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~-- UN CONGRESO PARA RECUPERAR LA MAYORÍA 

Los únicos cambios serán cuatro mujeres nuevas y tres relevos 

La nueva. eiecutiva del PSPV que saldrá 
h.oy tendrá un carácter «continuisla>> 

IS debate hasta 
última hora su 
integración en 
el «oficialismo» 
JOSÉ V. MONTESINOS __ _ 

La corriente Izquierda Socialis· 
ta se debatla a última hora de 
ayer entre aceptar la o ferta del 
secretario general del PS PV
PSOE, consistente en entrar a 
formar pan e del comité nacional 
y del comité federal, o presentar 
una candidatura alternativa a la 
oficial, según pudo saber Levante 
de fuentes próximas a la corriente 
critica que lidera Vicont Garcés. 

JUAN A NTONIO BlAY __ _ 
La nueva ejecutiva nacional 

del Partido Socialista del Pals 
Valenciano (PSPV-PSOE). que 
tomará las riendas de esta orga
nización en los _próximos tres 
años. tendrá un marcado carácter 
de continuidad, según indicaron 
ayer a este periódico diversos cír· 
culos del partido próximos a Joan 
Lerma. 

El mantenimiento de la actual 
cúspide dirigente, formada por 
Antonio Gercla Miralies, como 
presidente: Joan Lerma. como 
secretario general. y Cipriá Cis
car. como vícesecretario general. 
u9:s Ja mejor prueba de que el 
equipo ae mantendrá en su 
estructura básica», indicó a 
levante un estrecho colaborador . 
de Lerma. 

Según las mísmas fuentes, la 
oferta del secretario general del 
Partido Socialista del Pals Valen
ciano (PSPV-PSOE) consistla en 
integrarse en ambos cdmités, 
manteniendo el 2596 de repre
sentación y sin estar sometida la 
corriente a cveto1. Esta propuesta 
de Joan lerma dividió a los dele
gados de Izquierda Socielist a. 
q ue al cirro d e esta edición 
todavla se encontraban debatien
do si aceptaban la propuasta o 

en presentaban una lista alternativa. 
"'~""""«111:1 ::::; levante pudo saber de clrculos 

;,2 cercanos a Izquierda Socialista 

l a composición de la nueva 
ejecutiva. que será conocida a 
primeras horas de la mai\ana de 
hoy. cuando se reinicien las 
sesiones del congreso, incorpo
rará a tres nuevos miembros, a lo 
sumo cuatro, aparte de las cuatro 
mujeres que entren a formar par
te de la dirección en función de la 
cuota del 2596 reservada a las 
militantes. 

L--==---===::...:,_ __ ;_ ___ ~_...::!:..::.::::::=..m:::...:....:::_:....._.-r.==.----------• :i que el debate para decidir qué 
alternativa tomar continuarla 
durante bastantes horas. ya que 
la división entre los delegados de 
IS parecía importante. 

García M iralles, Joan Lerma y Cipria Ciscar. 

La ampliación de la ejecutiva a 
veintiún miembros implica que al 
menos siete de sus componentes 
sean nuevos. lo cual. paralela
mente, udaré una imagen de re
novación. pero no de ruptura con 
el anterior equipo», agregó la 
fuente consultada. 

Se daba como segura la ucal
du de la ejecutiva de Joan 
Ballester, hasta ahora secretario 
de relaciones Institucionales del 
partido. Asimismo. Joaquim Puig, 
quien abandonó la secretarla de 
educación y cultura para pasar a 
vocal cuando· fue nombrado sub
secretario de la Presidencia de la 
Generalitat. es otro de los que ha 

manifestado on circules privados 
su voluntad de no continuar. 

A estos dos nombres hay que 
añadir el de Josop Beviá • quien 
ya hace tiempo anunció su deci
sión de no repetir. Durante la tar
d e de ayer so especuló con la 
posibilidad de que Manuel Rivas 
se mantuviese en la secretarfa de 
adm inistración, dundamental· 
mente por la imposibilidad de 
encontrar un sustituto», según 
fuentes del partido próximas a la 
dirección: En otros círculos, en 
cambio, daban como segura su 
ccaldat. ' 

El d iputado nacional por Ali
cante, Angel luna, fue uno de los 
primeros en mantener una larga 
conversación con Lerma y Garcfa 
M iralles. l una declaró a levanta 
que urna han preguntad~ sobre 

mis trabajos y disponibilidad. No 
puedo decir m61 11. Su nombre era 
uno de los que circulaba con 
mayor fuerza a primeras horas do 
la noche para desempeñar una 
secretarla 1importante». al igual 
que Joan Romero para la secre
tarla de educación. 

El sindicalista Angel Franco y 
e l diputado Juan Antonio Lloro! 
aparecían con «relativa fuerza». 
Las especulaciones sobre cam· 
bies de ejecutivos de la actual di
rección hacia otras responsabili
dades tambln eran insistentes. 
Asl, Emili Soler podrla hacerse 
cargo de la nueva secretarla do 
formación; Maria Antonio Armen
gol de la de relaciones institucio
nales. y Antonio Castro, de asun
tos económicos y sociales. 

La incorporación de cuatro 

Sapena fue una de las pocas voces que clamaron en el desierto 

«La responsabilidad de gobernar ha 
producido un vacío en el partido» 

Sapena afirmó. en declaracio-......... .. JP .• "' 1 JT( TI 

, . .. , .. '. 
' ' 
~ 

1 
; 

nuevas mujeres era la mayor sor
presa aunque so daban como 
seguros los nombres de M aria 
Torosa Semporo, do Elche; Josefa 
Frau o Clementina R6donas; Vio
leta Rivera (Calpe) y Vicenta 
Bosch (Horta Nord). Un miembro 
do la, actual dirección declaró a 
Lovote a primeras horas de la 
noche que «las mujeres que 
entren estarán avaladas por un 
trabajo en el partido, no por cum
plir un mero expediente». 

El rosto do la dirección que 
surgió en el cuarto congreso de 
Alicante continuará en sus pues
tos, de cumplirse las previsiones: 
Pérez Ferré, en organización; 
Nabas. en imagen y comunica
ción. y Castells, Sanúa y Guardio
la. Josep Garés, cercano a Blas
co. podrla pasar a ser vocal. 

l os delegados de Izquierda 
Socialista se reunieron una vez 
finalizada la jornada del quinto 
congreso del PSPV-PSOE para 
que Vicent Garcés los explicara la 
propuesta. Al mismo tiempo, 
Garcós comunicó la decisión de 
Joan Lerma de no incorporar a 
ningún miembro de esta corriente 
en la nueva composición de la 
ejecutiva nacional del partido. 

En el caso de que en la maña-
na o o hoy Izquierda Socialista 
presente listas alternativas a los 
dos ó rganos menc io nados. 
deberá lograr un mlnimo del 2096 
de los votos representados en el 
congreso para poder acceder al 
25% do los puestos al comité 
federal y al comité nacional. O 

.::>ii.::. Cursos INTE"SIVOS 
··• ···de VERANO 0ei 1 ª131 
•• •. .••· de Ju/10 .•::\•. • • • 

Programas que se imparten: 
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UN CONGRESO PARA RECUPERAR LA MAYORÍA 
Algunos jefes de fila no están satisfechos con su parte en la ejecutiva 

Ni un solo delegado intervino en el 
pleno para defender las enmiendas 
J. TORRENT - - ----

l.4s primeras impresiones de 
este V Congreso del PSPV 
(PSOE) cuando éste llega a su 
recta final son contradictorias 
según quién .1ealice el análisis. 
Para los responsables de la direc
ción del panido. el congroso ros· 
pondo a una estrategia predeter· 
minada. Se intenta transmitir a le 
sociedad una imagen de tranqui· 
lidad. serenidad y de panido uní· 
do frente al resto de las formacio
nes polfticas que aparecen dividl· 
das y con graves problemas in· 
ternos. 

Este Impresión, sin embargo, 
contrasta notablem ente con 
numerosas opiniones que se pue
den olr por los pasillos del Palau 
de la Música, que penen de las 
fuent11 mh d iversas. Oesde 
delegedos de a ple h.1111 Invita· 
dos todos coinciden en afirmar 
que el congreso de los socialistas 
valencianos más que tranquilo es 
aburrido. Si la dirección del pani· 
do pretendla llegar a estas fechas 
con todo atado y bien atado, lo ha 
conseguido. 

El debate, si tal ha existido, ha 
brillado por su ausencia. Pasado 

el duro enfrentemlento protago· 
nizadc entre Joan Lerma y los 
delegados de Izquierda Socialls· 
ta. Vicent Garc6s y Vicent Tarazo
na, sólo ha quedado un inmenso 
vacio. Buena prueba de ello es 
que el debate de las ponencias en 
el pleno no registró ningún tipo 
de intervención. NI un solo dele· 
gado habló para defender alguna 
enmienda. L4 estrategia dise~ada 
por el aparato del panido para 
impedir que las propuestas eje· 
nas al mismo no prosperasen su· 
peró las más optimistas previslo· 
nes. 

El único poro que cabria opo
ner a esta ostratogla es que, de 
esta manora, el debate so convlr· 
tió en nada. Izquierda Socialista, 
con su actitud. intentó devolverlo 
la pelote al secretario general. 
Joan Lerma, en su Intervención 
del pasado viernes. recriminó a IS 
por pretender los miembros de 
esta corriente tener el monopolio 
del debate. l orma aseguró que 
existla más gente en ol panido 
co~ capacidad para el debate. La 
réplica de IS fue muy sencilla: 
negarse a Intervenir en el debate 
de las ponencias. De esta forma 

todos aquellos con pretensiones 
para ocupar un buen puesto en la 
linea de salida era to tal. 

Sin embargo. algo comenzó a 
suceder entre bastidores. La ela
boración de la lista comenzó a 
complicarse. Todo indica que 
algunos jefes do fila no parecen 
estar satisfechos con la pana de 
poder que se les ofrece en la eje
cutiva. En este sentido cabe 
apuntar que tanto Lerma como 
Garcia Mlralles han comenzado a 
poner en práctica su táctica favo
rita. Dilatar la realización de la lis· 
ta para comprobar las reacciones 

!!! de los demás y ofrecer puestos 
;;, en la nueva dirección del PSPV a 
"diferentes personas. 

,:i: Mientras tanto, las espadas 
García Miralles segulan en alto. El congreso, a 

el dictamen de les comisiones se 
aprobó sin ningún tipo de discu
sión. 

La estrategia do las diferentes 
familias socialistas de cara a ocu· 
par posiciones para Influir en la 
confección de la lista e la ejecutl· 
va comenzó a ponerse de relieve 
mediante la tarde de ayer. Hasta 
ese momento la calme entre 

poco más de las siete y media de 
la tarda está liquidado, y sólo 
queda por conocer quiénes van a 
formar pane de la nueva ejecuti· 
va. El V Congreso del PSPV es, 
sin lugar a dudas. el que menos 
tiempo ha invenido en sus deba· 
tes y el que más rápidamente ha 
finalizado en toda su historia. Al 
final. más que los objetivos. sólo 
preocupa el morbo. O 

De pasillos y otras cuerdas 

Domingo, 5 de junio de 1988 

El presidente de 
AP dice que lerma 
se comportó como 
un ignorante 

El presidente regional de 
Alianza Popular y diputado por 
Cestellón en el Congreso de los 
Diputados, José Maria Esculn. ha 
calificado como cuna majaderia 
polltlcu la alusión del secretario 
general del PSPV-PSOE. Juan 
Lerma. a la práctica del tráfico de 
influencias por la derecha polltlca 
española. 

Lerma rebatió ayer on el quin· 
to congreso del PSPV-PSOE, que 
se celebra en Valencia, las acusa
ciones de la derecha a los socia· 
listas sobre tráfico de Influencias. 
asegurando que cellos (la dere· 
cha) las han practicado y han 
quedado impunes durante a~OSI. 

Ton1lone1 contenidas 

Según Esculn, Lerma se com
portó como un cignorantu al des· 
conocer lo que está ocurriendo en 
la comisión parlamentaria sobre 
tráfico de Influencias. 

.En lugar de hablar de esto 
deberla haber entrado en explicar 
el paso de los cltricos marroquies 
por Espa~a. la falta de competen· 
cias rutonómicas en la defensa 
del litoral o la ausencia de une • 
polhlca para evitar la contamina
ción de la comarca de Els Ports. 

ABELARDO MUÑOZ----------
Cae un sol africano sobre el Palau, y Clacer, con 

goterones de sudor. ha salido a dialogar con los profe
sores en huelga que han llegado con sus pancanes a 
les puenas de la catedral socialista. Por le manana el 
sistema de megafonia se he vuelto majara y sus chllli· 
dos han dejado fuera de combate a varios delegados. 
Por le tarde, el chall• es un zoo, un delirio de pasillos. 
conversaciones bajo mano, saludos con roplque. lnsi· 
dlas. confraternizaclones y chismorreos. Hay guaperas, 
se~oras suculentas, alcaldes de pueblo despistados, 
proletarios moderados y una recua de mirones. Funcio
na la picaresca en el congreso. Los de organización 
paran los pies de un Inglés que se colaba entre los 

·delegados sin plástico alguno. Luego un caballero de 
luengas barbas espera el despiste de los vigilantes y se 
cuele limpiamente en el salón. Hay tipos que deambu
lan desesperados por los pasillos y el bar en busca de 
charreta. Cuando avizoran un llder. se pegan a 61 como 
lapas y le sueltan su vida. Todo tiene un elro do fiesta 

delegados entre si. Caaa llder sectorial tiene su panda 
de adeptos con los que comparte el carajillo en las 
mesitas posmodernas del microondas. Eso debe de ser 
lo de las familias. Se ven muchos primos. Algunas 
muchachas de organización se quejan de que mientras 
ellas no tienen el conocido y coqueto maletln. hay lis· 
tos que se los llevan por docenas a casa. Hay injusti
cias dentro del partido. Los delegados se muestran 
renuentes a omrar en el plenario y suena la voz marcia
na en bilingüe llamándolos al orden. Merla Antonia 
Armengol discuto con Ballaater en un rincón del challt. 
En el rostro de la dama se relleja la crispación de la 
lucha por el poder. Un estruendo soterrado que no se 
ve ni se toca pero recorre el tinglado de arriba abajo. 

quizás es la más enjundiosa Que so escucha en lo tar
de. Don Pablo observa en sHonclo. ¿Qué mira el pró· 
cer7 Quizás las piernas de una delegada guapa. En los 
paicos hay visitantes de todos los colores. Algunos han 
venido desde muy lejos para ver la materialidad del 
panldo. Su esencia congresuada. Muchos se slonten 
sobrecogidos por la grandeza del escenario. 

un poco semada, con feas para bailar. 
'"-lY tú de qu6 cuerdo eraa7 -se escudrinan los 

Dentro hay una sucesión de Intervenciones reple tas 
de retruécanos. metáforas. alusiones y ripios. Luego 
suenan los aplausos de los delegados. cansinos, sumi
sos. 

- Tionon uno disciplino quo yo quisiorn poro si el 
PCUS -dice un observador cualificado. Suena la voz 
de cspot» publicitario del alcalde Casado: •Compañe
ros, e1 un \lalor revolucionario el 1ilencio1t, y esa frase 

En la sala de prensa pululan los uorejas». El mayor 
do todos, Emilio Solar, qua irrumpe entre los periodls· 
tas v so Interesa por lo escrito. Siguen los debates y 
continúa ol aburrimiento. Pero al caer la tarde ol coto
rro se anima. Llegan de todas partes de la ciudad en 
romería famosos y cvips» que se dicen: «Vamos a que 
nos vean en el congreso». Bulle la barra de los bares. 
Alll se arremolinan periodistas asesores. jefes de pren
sa, burócratas. diputados. currantes natos sin titulo 
alguno, intelectuales do ideologia travestida y lenlnis· 
tas renegados. En el plenario los pocos delegados que 
siguen trabajando trajinan con las votaciones. Ya os. 
por fin. ol congreso un !lo-vivo, un caleidoscopio do 
ansiedades: y la polltica es sólo un masticado chicle en 
boca de todos. O 
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Pequeñas maldades 
To dos l os congresos son pródi · 

gos en pequeñas maldades. con las 
que cada " familia" intenta levantar 
cabeza sobre sus oponentes. En 
éste. pese al aburrimiento. también 
las ha habido. 

La más llamativa ha sido prota· 
gonizada por el servicio de prenso 
del congreso. que está en manos 
de los seguidores de Antonio Gar· 
da M iralles. Cuando pasaron una 
nota de prensa, conteniendo el re· 
sumen de las intervencio nes Que 
inauguraron el conQTeso, tuvieron 
un olvido: no reproaujeron el dis· 
curso del secretario general Juan 
Lerma. 

Recogían las palabras do Péroz 
Casado. las de los invi tados ilus· 
tres y por supuesto la de Garcla Mi· 
ralles. Pero la emadón que sintie· 
ron escuchando a Lerma los obnu· 
biló hasta al punto da quedarse 
tr·an1idos. 

List a fantasma 

Una maldad menor ocurrió cuan· 
do sorpresiva e inesperadamente 
se presentó la lista qe las personas 
que contarán los votos de l a olee· 
ción do la ejecutiva. En ello figura 
dos hombres de Blasco. uno de Fe
lipe Guerdiola, otro de Ciscar y uno 
más de Juan Lerma. quedando sin 
representación Garcle M iralles. 

Obviamente. no reproduce ni de 
lejos la correlación de fuerzas in ter· 
na de cada líder, aunque los benefi · 
ciarios pueden hacerse le ilusión. 

Ricord, disfrutando 

El presidente de la mesa d el con· 
greso y alcalde de Valencia. Ricerd 
Pérez Casado. estaba rozagante: 
" Es que me lo estoy pesando muy 
bien. Disfruto como un enano". d i· 
jo. En efecto, en sus intervenciones 
en los plenos del congreso. no ha 
dudado en dar la nota chistosa y 
ocurrente. 

Su latiguillo más celebrado ha 
sido el de: " El buen socialista ... " 
aplicando a sus peticiones de si· 
lencio. de no fumar .... de lo que 
sea. 

Exposición feminista 

En el sótano del Palau se ha ins· 
talado una didáctica exposición so· 
bre la historia de las luchas de las 
mujeres por conseguir la igualdad. 
Panales con lotos y textos explica· 
tivos recogen la trayectoria d e esa 
lucha. iniciada a principios de siglo 
por 18s sufragistas británicas y nor
teamericanas, fundamentalmente. 

La muestra está ~ ie~do muy visí· 

tada. aunque no taltó quien con 
ciena mala uva aseguraba que lo 
explicación de la afluencia hay que 
buscarla en el frescor del sótano, la 
zona más relajante de todo el 
Pal au. 

Color. m ucho color 

El calor ... El calores el tema ob li· 

Ciscar habló con ellos 

f OTOS llOACT 

gado de todas l as conversaciones. 
El i nvernadero, l a sauna, el mi· 
croondas. el horno. son los cali fi ca· 
tivos más usualmente aplicados el 
"hal l" del Palau donde las tempera· 
turas son siempre elevadísimas y 
he con funcionar a tope l os ghl ndu· 
l os sudorlparas. 

El resul tado es que las comises 
se han impuesto v las chaauetas 

Manilesta.ción de maestros ante el congreso del PSOE 

VALENCIA. (De nuestra redac
ción.) - Un grupo de profesores 
de enseñanza no universitaria se 
concenuaron ayer a las puertas 
del Palau de la Música donde se 
celebra el congreso d el PSPV· 
PSOE. Los manifestantes pon a· 
ban una gran pancana roja en la 
que con letras amarillas se lefa la 
siguiente leyenda: "Poi• nostres 
drets i el s de I' oscola. Ensenyo
ment en lluita. STE-PV, UCSTE". 
Los profesores hicieron entrega al 
presidente de l a mesa del congre· 
so. Ricard Pérez Casado. del co· 
municado que publicaba LAS PRO· 
VINCIAS en su edición de ayer. 

Los concentrados. mientras da· 
ban gritos contr-a Císcar y Mara· 
vall. pintaron allí mismo sobre pa· 
pel y con "spray" una pancan a 

que decía: "Ciscar + M ar a· 
vall = Dimissib". Inesperada· 
mente hizo su aparición el cense· 
ller de Educación. quien abando· 
nó sus trabajos en el congreso de 
su pan ido para dialogar con los 
concentrados. 

Salir Císcor y comenzar los gri· 
tos d e " Ciscar dimissib", todo 
fue uno. El conseller. qH&>inicial· 
mente comenzó a dialogar con l os 
líderes de los concentrados. se d i· 
rig ió a los que más gritaban dán· 
doles l as gracias y pidiéndoles su 
opinión. M ientras ese sector de 
concentrados callaba. en el otro 
extremo comenzaron a gri tar. "Ves· 
ten a M adrid, vesten a Madrid". 
Nuevamente se dirigió Ciscor ha· 
cia ellos y la escena se volvió a re· 
petir. Un sector calló y en la otra 

punta comenzaron a gritar: " Cís· 
car. pelele, tora del País", o " No 
hay nada que hablar, es cuestión 
de firmar". Y continuó el cic lo con 
gri tos de "Ciscar botifle(' o " es ta 
autonomfa es una porquería" o 
cualquiera de los anteriormente 
utilizados. 

En mitad de todo ese guirigay, 
los representantes del STE-PV. l o 
dijeron: " N os hemos quomodo 
por los comarcas defendiendo el 
ocuerdo y teníais que hoborlo f ir
mado. Con esa actitud, con so· 
llor, te has cargado tu politi ce 
oducativa'' . 

A ello. Cls car. después de re1· 
terarles: .. Yo cada vez estoy mós 
tranquilo", agregó: "Los onso
ñontos taml:ién habé is cometido 
errores. No t odo han sido errores 

Le primera maldad la 
pagó García Mirall11. 
Rlcard Pthez Casado. 
disfrutó. En el sótano, 
exposición de lucha de la 
mujer. 

han acabado por d esaparecér casi 
por completo. Sólo algún que otro 
osado mantuvo en alto el estandar· 
te de Petronio. 

Pez. paz. paz 

La paz cont inúa siendo la nota 
distintiva de este congreso. en el 
que resulta difícil no caer en el abu· 
rrimiento. Claro. que todo depende 
del punto de vista. Cuando en un 
corri llo de periodistas se hablaba 
de la cuest ión. el conscller Birlen· 
ga, aquí compañero Birlonga. que 
posaba junto a los colegas, apuntó: 
"Eso es bueno. eso os buono, que 
sea poclfico. No seáis malvados 
que así l as cosas e stán m uy 
bien.'' 

nuestros y algunas actitudes lle· 
von a gritos como ese quo don 
ohora contra la autonomía". 

"Pues la mejor forma do con· 
sol idar la autonomla - replicó 
uno de los lideres sindicales- es 
conseguir la firma del acuerdo, 
quo nosotros estamos dispuos· 
tos a cumplir ." 

"Yo - les contestó Císc or
ostaré atento a la n ormaliCtad. A 

Fernan do Ramón ent ró 

Tras su enfado de la mañana del 
viernes por no haber recibido la 
acreditación que como veterano 
militante socialista merecía. Fer· 
nando Ramón acabó entrando al 
Palau. 

La razón es bien sencilla: Le aca· 
baron dando la tarjeta ro1a de 1nvi· 
tado. en lugar de la azul de observa· 
dor. que había sido el motivo de su 
cabreo. Con su nueva taqeta el 
hombre se consideraba tratado en 
justicia y estaba fel iz. 

Lerma defien de a su gente 

Los d elegados fieles a Juan Ler
ma casi vitorearon a su líder el vier· 
nes por la noche "porque domues· 
tre que defiendo a au gente". La 
causa de su alegria fue la interven· 
ción que realizó contra el alicanuno 
López Berruti, que había acusado a 
María Antonia Armengol de ser la 
responsable de la derrota electoral 
por su mala gestión en la secretaría 
de pan icipación ciudadana. 

Lerma fue tajante en su respues· 
ta. No sólo desechó que una secre· 
taría de la ejecutiva tenga la res· 
ponsabilidad de las derrotas e lec · 
torales. sino que apuntó como una 
causa más real el que en algunas 
poblaciones se hayan presentado 
"demasiadas listas de indepen· 
dientes". integradas por militan· 
tes socialistas .. 

Con ello, ponía el dedo en una 
llaga de Alicanto. No hay que olv1· 
dar que el jefe d e filas de Berruti es 
el presidente de la Diputación de 
Al icante. Fernández Velenzuela. Y 
éste. en l a comisión que confeccio· 
nó las listas electorales socialistas. 
vetó a sus enemigos políticos inter· 
nos. para situar a sus seguidores. 

La consecuencia de aquella ac· 
tu ación fue que. en poblaciones co· 
mo San Juan, los descabalgados 
presentaron candidaturas indepen· 
dientes. ganando las elecciones 
frente a los hombres de Valenzuela 
y Berruti. 

El provincianismo alicantino 

López Berruti también logró el 
privileg io de ser replicado por Ci· 
priano Ciscar. El alicantino enar· 
boló la bandera del provincianismo 
frente a l o que se supone el centra· 
lismo valenciano. 

La respuesta que obtuvo fue un 
recordatorio de que los socialistas 
son autonomistas y están a favor de 
estructurar y cohesionar la Comu· 
nidad Valenciano, que salvo catás· 
trofes está e n un proceso irrever· 
si ble. 

panir del lunes voy a estar muy 
atonto a la normalidad. porque ya 
se h a perjudicado demasiado a 
los alumnos y a los propios prole· 
sores. Si hay normalidad en el 
momento que lo haya, firmaré." 

Finalmente el conseller se 1n· 
corporó al congreso. los mantfes· 
tantes entregaron el escrito al 
presidente de la mesa y se mar· 
cha ron. 
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Tensiones a. la hora de conceder el 25 % femenino 

I .,r~¡ 

1 ..-;~¡¿. 
:.'~ Los~socialistas reducen la estructura comarcal · 

- los socialis~ valÓncianos han~. 
- 'reducido su estlOctura comarcal. 
.,, Aún con la oposición de los líderes 
,tcomarcaleaque ven-diluirse su pro

tagonismo: político al fusionarse 
, 111s territorios con los vecinos, la 

· nueva organización• •del • PSPV
' PSOE se bastará en 24 i:omarcas, 
~en lugar delas 36 que existían has- 1 

. · ta ahora.-'' l<l9r· 

"'. Esta' nue~a- distribuéión so ha 
convenido en una de las cuostio
"nes"más polémicas de los debatés 
~congresualeaj11\las comjsiones in
ternas. Prácticamente én la estrella 

.:: denu:o. del !,.b~rrido a.mbiente de 
-..consenao'\¡u~edomina en todas 

~ · las aesiones-1~..:;:. · 

: ~ De todas las:ni.aners~. quienes 
: ' se'oponía1Yálrnestructuración no 

logrsron-al~'lZllr_ni el 20 por 100 
,., suficiente para que~sus enmiendas 

llegasen a sér debatidas por el ple
~oo del congreso."L.a suma de votos 
· que se reallzáb.a-automáticamente 
entre""los seguldóres,;Ae· •Lerrna; 

'"Gari:ía' Miralles y' ~ipriano Císcar. 
' ·barrfa • cual!F,ie,.'•"posibilidad de 
• · oíiosición.«~:.-: ....,.., .._.,,.. °'- ;. . 

· Enfailo de Izquierda Socialista 

'·11'-'A'' los lideres ~omarcales di si: 
' óentea sé lea~ unieron los miom· 
~ l><oa' de lzqújerde Socialista, dls· 

pueatoa a presentar un escrito onte 
• la mesa dél•¡:pngreso pará evitar 

'.':'~e la úni~ .,COl)'\arca •que·contrO· 
r., ~•fan;Camp del Túrio, sea engullida 
. · por '•una macro-comarca donde 

'• · tambié1Yestarlan los Serranos y el 
• )~~ri·d«Ail•muiL.in' , · · · 

.......... ·~~ttf~;°"~l#t. 
.. :'-,Et: ruto de organizaciones co· 
-~a~ectadass.qn la i;:anal do 
...,....a'Varrú:"iilí8~riia ·a la Coate

'ª• Otttttanto sucede con la Piona 
• dec.Utiel y el Valle .de Ayora, que 
~n englob11dos como le suce· 
v . ...;óe a lrSaf~y Ja Va}ldigna. ,... ·' ··~ ... ..._ ..,._~ yrj¡¡cipi_o que ha· regulado os· 
•• ~ta re{o¡ma comarcal es el de la efi· 
" c'iei'a, _según defienden todos los 

dirigentes socialistas. ComQ so ve
'nCa ,~cil!!'.@.la~r¡g¡r.na ha si<!o 
-suprjmir'"lar.organlzaciones i con.· 

. - menea de 600militantes, para ten· 
. • · der a estructuras que:contemplen 

los 1.000 miembros del punido. 
· .. ; t~ ... ~'ln .vo~. . . . 

-, ·t. 

Documentos. blllngües 
Cuando había terminado·· lá aprdbación do la 

ponencia política y se deba tia la económica, ol pre· 
si dente de la mesa, Ricard Pérez Casado dio lectura · 
a un aomunicado del ponente Rafael Blasco, en el 
que éste indicaba que se había olvidado de plan· 
tearl~ el! su mor;nep¡o_. por !.O quej o h.así~ ahor~ 

, por escrito. / • • · ."' ~ ..... ·· • ,.. 
En definitiva, Rafael Blasco pedía que la rodac· 

ción de la ponencia polfti~a se hiciera en castellano 
y en valenciano. . · 

· El p¡.esidenta da la masa. con muchos reflejos, 
dijo que daba cuenta a la sala d e la lógica petición 
del ponente Blasco y que así se haría. Pero no que· 
dó ahí, s ino que aprovechando el hábil plantea
miento político de Blasco, dijo que proponía la re· 
dacción bilingoe de todos los documentos que 
aprobara el congreso. ' ' · . 

El pleno, con una ovación. refrendó la decisión 
de Ricard Pérez Casado. 

; " 

FOTO lLOR n 

FOTO LLORET 

• ' oUi•Para consoguirlo, se, han . unido 
• los t8rritorios limítrofes, en un mo· obliga, a que els. Ports y

0

,el Maos· 
~ vi'lüe~1de:.!raslaciíSñ do les i;"o· tret .formen una sola organización 

Por su pane, on le provincia de El 25 por 100 los mujeres 

· .,ma~ deUn~io,rc¡o~ .les más cor- _comercal~Otro tanto sucedo.c~n el 
· _..,__Cllnas en ~l?~"~°'st_t¡, procurando Alcaleten y la Plene A!ta. Fonel· 
,.. ... 9~.!JrTJ~•. ~en,,/J.SZ~l\ ,!ll ,!Il!~!!'º .,m~ente, el m1~mo ce¡nb10 suce~e 

•• ~(!/~O J.1id¡c1~l~-..,...~1"-i-• ••, , . _ · , !!lt[~s comarcas. d~I Alto Palencta. 
• 1 En· la ,Pf9¡!/nc1a • qo Caatollón ·t'~Jp .Conc.11 ~el, M•llara. . • , 

Alicante son el Comtat. le Foia do no es obligotorío 
• Castaia y l'Alcoi.b, la primera fu· 

sión que so ploduco. El Alt Vinalo· Un segundo asunto .donde se 
pó, Modio y les Fons dol Vinalopó produjeron tensiones fue en el de· 
también resultan engullidos en una bate sobre la participación do las 
sola estructura comarcal. ·· mujeres en los órRanos d irectivos 

Qomingo. 5-6-88 

del partido. Mientras la diputada 
provincial Vicente Bosch pedía 
que el mandato .se aprobase con 
carácter obligatorio, el resto de los 
comppnontes de la comisión se 
negaron a ello. 

• 1 

, :. El problema que en opinión de 
• o's tos ·últimos podía aparecer es 
quo en las agrupaciones donde só
lo hoy uno o dos delegados. la obli· 
gatoriodad supondría la margina· 
ción do los candidatos mascu· 
linos. 

La redacción final en los estatu· 
tos del panido es, pues. una reco· 
mondación dirigida a todas las 
agrupaciones. para que sea cum
plida en las ejecutivas locales, co· 
marcalos o regional. 

Otras novedades de relieve 
aprobados por la comisión es el in· 
cremento de la ejecutiva de 17 a 
21 miembros y del comité nacional 
que pasa de 28 .a 36. 

Quieren revitalizar 
los comarcas 

Mientras la' estructura comarcal 
do los socialistas se reduce numé· 
ricarnonto, sus aspiraciones teóri
cas son impulsarlas en la Comuni· 
dad Valenciana. Eso s í, por le vía ye 
institucionalizada · do las manco· 
munidades de municipios. para lo· 
grar mejores servicios comunes. 
Pera que nadie rebrinque. también 
acentúan que "este asociación de 
municipios os voluntarie y sobre 
esta base configurar el mepa co· 
morco! de lo Comunidad Velen· 
ciono". 

l. ,, JhlC:;,,,l .t:t1·· ... .) :.· .. -.# .. 

' Financiación municipol "" 'l 

Puestos a pedir, como aspira· 
ción llegan a reclamar que los 
ayuntamientos reciban el 25 por 
100 de los presupuestos del Esta· 
do. Claro está, en la década de los 
90 cuando la integración de Espa· 
ña en el mercado único europeo no 
permita mayores veleidades a los 
municipios españoles, para no in· 
currir en graves diferencias con los 
del rosto do la CEE. 

Como fo do intenciones también 
·acentúan la necesidad de que de· 
fionda ol patrimonio valenciano, 
con una politica cultural donde ac· 
túon conjuntamente ayuntamien
t~s y Generalidad. 

Una colaboración similar recla
man en el tema del empleo . 

JUNTA GENERAL 
DE REGÁNTES ,Sr.PRESIDENTE. 

. ,. ' 
ELEC'r'RODOMESTICOS ~ ~·:' 

G.V. Ftmtndo t i Ctt611co, 28. , " 
Ttl. 331 77 00 Vtlonclt 

AN~:~K;N~1~;2u~~u:e, -

DE IJ\REAL ACEQUIA. 
DE MONCADA 

CONVOCATORIA 
Ola 26 de junio de 1988. a 

las 1 O horas, en primera. y a las 
10'30, en segunda, en la .Casa 
de la Cultura de Puzol, calle 
Santa Te1esa, número 1 O.~., .-

O~DEN DEL' o·í~'"'il; 
1.-Lectura y aprobación, 

si p rocede, del acta de la Jun
ta General d e Regantes. cele· 
brada el dla 1 7. de mayo de 
1987.: ¡/. 

2.-Dación do" cuentas de 
1987 v, apro~ación , ~i proce
de, d e las mismas. . • 

3.-lnforme del señor pre
sidente. ' 
• 4.- fluogos y preguntas. 

! .· 'AtEQUI ERO MAYOR ••"'J...,., Y PRESIDENTE 

.....::.. .. •. d_~ ·~ ... 1.-:&"f' 
comu ni'dad ! de'::ve-
clnos: · 
Antes de instalar 
una antena parabóli· 
ca colec tiva consul· 
te a Onda Diffusión. 
Recib irá eJ_a;>esora· ~" 

., miento de profesio· 
nales y conocerá la 
más moderna tecno
logía en T.V. vía sa· 
télite. 
Llámenos ahora. '· . 

(96)373 70 07/06 

ONDA-Diffusion . 
Avda. Jac into Benavente, 10 
46005·VALENCIA 

·~ 
OND~ 
DITTl:SXJ:'i,l.A. 
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V CONGRESO DEL P. S. P. V. 

CARLES FRANCESC 
El presidente do la mesa, Rlcard Pérez Casado (a la dorocha), habla con ol delegado Vlcont Solor duranlo la sesión 
do ayer. 

Ayer se daba por seguro que Rivas saldrá de la ejecutiva y que IS no entrará 

Joan Lerma prepara una dirección que 
ast'gllle su control del partido 

MANUEL Mlllloz. Valeacla 
El sec:rewlo &•aeral del Partido Socialista del Pab Valcaclano 
(PSPV·PSOE) y prcsideslte de la Geaeralltat, Joan Lttma, dedicaba 
ayer por la !Arde todos SU! csfuenos a intentar coase¡ulr una auen 
ejecutiva que coosene su coalrol absalato del partido. Las poae.aclas, 
mleatru tanto, eran ttdlosameote aprobadas coa porceatajcs que su
peraban el 96" a.lcaazado por la ¡esti6a de la ejecutln saliente el día 
anterior. Ayer se daba por se¡¡uro que el sttretarlo de Admlolstraci6a 
y Fluaous, J osé Manuel Rlvas, dejari ese cargo y que ao babri miem
bros de la corrleate hqulerda Socialista (IS) ea la aueYa dJ.rcccl6n. 

El alcalde de la ciudad, Ricard 
Pércz Cando, oficiaba de presi
dente de mesa en uo congreso en 
que, por la ausencia de conflictos 
podía no haber habido ni mesa ni 
presidente ni congreso. El pleno 
de ayer, en el que se aprobaron 
por mayorías más que aplastan
tes las ponencias oficinles con nl
guoas enmiendas incorporadas, 
congregaba. pese a todo, una 
gran cantidad de delegados y de 
asistentes en la sala A del Palau 
de la Música de Valencia. Sin 
embargo, lo importante greso se 
cocía en los camerinos, parte del 
edifico a la que estaba vedada la 
entrada tanto de invitados como 
de periodistas. 

A la sala de prensa y al vcsú· 
bulo sólo llegaban lejanas noti· 
cias de posibles decisiones pen
dientes de confirmar. Hasta la 
madrugada de hoy será dificil 
que haya nombres claros parta 
confonnnr la nueva ejecutiva. 

Pese a todo, la cara de cir
cunstancias que ha exhibido el 
secretario de Administración y 
Finanzas, José Manuel Rivas , 
desde que empezó el congreso 
ayer estaba más ensombrecida 
aún. Ello, junto con las coofiden· 
cias con reservas de personas 
próximas a la dirección, hace 
presagiar que es muy posible que 
se vea obl.igado a abandonar el 
cargo. Rivas, que es, además, ge
rente del PS PV, ha visto deterio
rada su imagen en los últimos 
tiempos, especialmente de cara a 
la militancia. al haberse hecha 
pública su participación en va
rias empresas importantes. La 
dirección del partido ha negado 
oficialmcnlc que esos negocios 
estén impulsados por el PSPV y 
asegura que son de Rivas, a titulo 

personal. Otros militantes socia
listas, sin embargo , comparten 
con Rivas esas actividades fman
cicras. 

El amigo vasco 

La presencia de Ramón Rubial, 
presidente del PSOE, que estuvo 
en la apertura del congreso, ayer 
continuaba en Valencia y hoy 
probablemente asistirá a la clau
sura, era atribuida por una fuen
te cercana a la dirección a un in
tento de Rivas en el sentido de 
presionar para continuar mante
niendo el cargo. Rubinl es desde 
hace muchos allos amigo perso
onl del secretario de Administra
ción y Finanzas del PSPV. 

La misma fuente, sin embar
go, aseguraba ayer por la tarde 
que los ruegos en tnl sentido de 
Rubial no estaban teniendo éxito 
frente a la opinión de los máxi
mos responsables de la ejecutiva 
federal del PSOE de que Rivas 
debe abandonar la secretaría, es
pecialmente por razones de ima
gen. Lenna, pese a todo, parece 
que intentaba desesperadamente 
la pennaneocia de Rivas, ya que 
es un hombre de su estricta con
fianza y perteneciente de antiguo 
a la Uamadafontanerla del secre
tario general. 

Ayer se hablaba incluso de 
que Rivas podría mantener el 
cargo de gerente del part1do aun
que abandonase el de secretario 
de Administración y Finanzas, lo 
que sería una calda ficticia y su
pondría de hecho su manteni
miento del poder económico del 
partido. 

Este veterano militante socia
lista, que ocupaba con anteriori
dad la secretaría de Emigración, 

fue nombrado gerente del PSPV 
a raíz del congreso celebrado en 
Bcoicllssim ca enero de 19g2. El 
secretario de Administración y 
Finanzas elegido allí fue Juan 
José Vázqucz. Al afio siguiente 
dimitió y fue sustituido por Ri
vas, que ha venido ocupando 
hasta ahora esa secretaría. 

Ayer se seguía dando por se
guro que Lenna continuaría el la 
secretaría general, Antonio Gar
cia Mirallcs en la presidencia y 
Cipriñ Ciscar, sobre el que circu
ló el rumor falso de que había 
sido nombrado ministro de Edu
cación, en la vicesecretaria gene
ral. Habla serios indicios de que 
los vocales salientes Josep Beviil 
y Joaquim Puig no repetirían y de 
que tampoco sería reelegido Joan 
Ballcster como secretario de Po
Htica Institucional. 

Por lo que respecta a la posi
ble cntgrada en la nueva ejecuti
va de miembros de la corriente 
Izquierda Socialista, y pese a los 
reiterados intentos de su lider, 
Viccnt Garcés, por llegar a un 
pacto con Lcrma, cada vez se 
vela menos probable. El princi
pal obstllculo parecía provenir 
del presidente del partido. 

Garcés sc!lalaba ayer que el 
96% de votos favorables obteni
do por la gestión de la ejecutiva 
de Lcrmn evidencia que el siste
ma de votación (por delegacio
nes) distorsiona la realidad del 
partido. Garcés asegura que IS 
cuenta con el 15% de los delega
dos ni congreso. 

Por lo demás, fue aprobada la 
ampliación de la ejecutiva de 17 
a 21 miembros, lo que permite 
una entrada de cuatro o cinco 
mujeres más, junto aJ manteni
miento de María Antonia Ar
mcngol, secretaria de Participa
ción Ciudadana saliente, sin 
t.raumns para el mantenimiento 
del número de miembros mascu
linos. Además, y tal como estaba 
previs to. el número de las agru· 
pacioncs comarcales ha sido re
ducido de 39 a 24. Pero estos 
asuntos, como el conjunto del 
contenido de las ponencias, no 
despertaban gran interés. 

La batuta mágica 
M. M .. Valtnda 

Si en la primera jornada todo 
el V congreso del PSPV se es
tuvo cociendo en In sala A del 
Palau de la Música de Valen
cia, ayer cambiaron los vien
tos y la cocina se t rasladó a los 
camerinos. A media tarde la 
mesa de la ejecutivu saliente 
aparecía desierta y lo impor
tante del congreso era lo que 
los ausentes d e la presidencia 
y otros militantes decidían en 
lugares al abrigo de curiosos. 

El sec ret ario general del 
PSPV y presidente de la Gcne
ralitat. Joan Lcrma, adoptó 
como cuartel de operaciones 
el camerino del director de la 
Orquesta Municipal de Valen
cia. Manuel Galduf. como si 
quisiese con ello hacerse con 
la batuta y esta fuese mágica 
para mantener incólume. ante 
los ataques de sus compa!lc
ros-adversarios (Cipriñ Cis
car, vicesecretario general, y 
Antonio García Mirallcs, pre
sidente), el poder en lu ejecuti
va de lo que llaman su foflla-
11ería. 

Por lo que parcela ayer. al 
igual que ocurrió en el IV con-

g reso, cel ebrado hace tres 
a!los en Alicante, las bajas en 
la fontanería de Lerma serán 
muy escasas. En aquella oca
sión cayó el hasta entonces to
dopoderoso secretario de Or
ganización y hombre de la m:ls 
estricta confianza de Lerma, 
Leandro Picher, que fu e susti
tuido por Alberto Pérez Ferré. 

Ahora parece llegado el tur· 
no a José Manuel Rivas. secre
tario de Administración y Fi
nanzas y también muy allegado 
al secretario general. Se da por 
seguro, sin embargo, que es 
muy dificil que no repitan per
sonas como María Antonia Ar· 
mengol. secretaria de Participa
ción Ciudana; Jaumc Castells. 
que es vocal, o Emest Nabas, 
que ocupaba la secretaria de 
Comunicación y ayer se rumo
rcba que podria ser adscrito a 
otro departamento. 

La tranquilidad con que se 
desarrolla el congreso y la falta 
de ataques importantes al po
der de Lcrma indican que qui
zás no necesite batutas mágicas 
para mantener, al menos tres 
aJ)os más, su poder casi absolu
to en el partido. 
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Angel Fr1nco. 1nt1 11 control C'tliCar. con Cerdin Tito. siempre 1iro10 Bevl6, con le maltea hecha pare Madrid 

Ciscar metió un «gol» en campo propio 

Alicantinos en candelero 
No se puedo negar el con1allar Ciscar t iene uno especial habilidad 

pare volver a su favor s ituaciones teóricamente diflc ilos para é l. Ayor. 
cuando una veinten3 de ense~antas del STE-PV se concentraron on lo 
puerto principal del Palau de la Música para protestar por la umarcho 
atrh • en la fir ma del proacuerdo el que hablan llegado la Consellerle y 

M. V. 
El STE culpa al conseller de 

habertes hecho tc quemarto• en 
las asambleas de docentes defen
dió el preacuerdo para luego no 
atreverse a firmarlo, mientras que 
Ciscar les prometía voler a estu· 
diar el tema el lunes •cuando 
h1y1 comprobado que se ha recu
perado la normalidad ecad6mica• 

Resultado: Ciscar 1-STE O. y la 

foto para el conseller. 
• El inmenso calor que se regis· 
traba ayer en el recinto del :'alau. 
que ya ha s ido bautizado con el 
sobrenombre de uel invernadero• 
. unido al relativo interés de esta 
jornada de utr6mite» . hizo que 
más de un alicantino optara por 
h,acer «novillos• y no asistir a las 
comisiones a las que se había 
«1puntado• (a posar de que en las 

los sindicatos con mayor representación on la Comunidad, sorprondi6 a 
propios y extraños sallondo del Palau paro hablar con algunos do olios. 
Ni siquioro cuando arreciaron los gritos do «Ciscar dlmi1l6mt 6 «estn 
eutonomla os uno porquerla•. Clpriá perdió lo composturo. 

salas de reuniones hay aire acon
dicionado) . Espoclalme1e enfada
do estaba algún ojefocillo• de de
legación con el ugetista Angel 
Franco, que tcno ha aparecido» 
por la ponencia económica a la 
que se le habla asignado. •Toma 
nota• decía el •jefec.illo1 a su 
segundo. 
• M aria Dolores Marco. que ya 
tiene un pie en ta comis16n ejecu· 

tlva, se mostró durante todo ol dla 
eic més cauta y discrota quo nuncon 
sobro su tcasconso a lo dirección» 
del PSPV. pero o pesar de ello no 
padía ocultar una permanente 
sonriso que lo delataba. 
• El secretario comarcal do L'A
lacantl de Juventudes Socialistas. 
Juli6n Loronzo. tuvo una des1aco· 
da participación on los debates do 
la comisión do ostotutos. on la 

que JJ.SS. habla planteado diver
sas onmiondas tendentes a con· 
seguir una mayor panicipación de 
los jóvenes en las decisiones del 
PSOE. También pidió. como ya 
hiciera hace unos días en la pre· 
scntación en Alicante del cente· 
nario de UGT. mayor solidaridad 
para ol millón largo de jóvenes 
que aún no han conseguido su 
primor ompleo. 
• El alicantino Emilio Soler. que 
ha tenido un destacado y eficaz 
papel de «enlace» entre los 
medios de comunicación v el pro· 
pío partido. recibió ayer una 
pequo~a • reprimenda• de los 
periodistas por el retraso en facili· 
tar las conclusiones de los deba
tes de las cinco ponencias antes 
de ouc comenzara el plenario de 
lo uude. que también se retrasó. 
Como todo está •pactado y bien 
pactado•. no faltó quien pensó 
qua al retraso tenia el único fin de 
alorgar las sesiones. 
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Son seguros Antonio Garcia Mirall11, Jod Sanüa, Emilio Solar, Teresa Sempero, Alborto PérOl. Ferr6 y Angel luna 

García Miralles, Pérez Ferré, María Teresa Sempere, Emilio Soler, José 
Sanus y Angel Luna son candidatos seguros 

la nueva ejecutiva del PSPU 
puede contar con seis alicantinos 

Todos consideran que la nueva cúspide del partido estará marcada 
por la continuidad 

l a tónica de normalidad con quo 1e viene desarrollando el congreso 
del PSPV-PSOE. en la que la au1ancia do tensiones entre las distintas 
damiliatlt es la principal noticia, se completará hoy con la elección de 
la nueva comisión ejecutiva, que tendré un marcado carácter do conti
nuidad, según coinciden en señalar 101 m6ximo1 responsables del pnrti-

M. VELASCO. 
ENVIADO ESPECIAL 1 Valencl1 

l as diferentes fuente s consul
tadas. a pesar de la habi tual d is
creción con que se hacen los 
comentarios en torno a esta elec
·c i6n. coinciden en señalar que 
serán 6 los alicantinos Que 
entrarán en la nueva ejecutiva. 
que finalmente pasará a tener 21 
miembros. Dando por segura la 
reelección de Anton io Garcla 

Miralles como presidente del 
PSPV-PSOE. además de las de 
Alborto Pérez Ferré. que proba
blemente repetirá como secreta· 
rio de organización. v Emilio 
Soler. que podrla acceder a la 
secretar ia de formación que se 
crea nuevamonte en esto equipo 
de dirección. además do José 
Sanus. que ropite como vocal. los 
otros tres puestos teóricos. serian 
para A ngel Franco, Maria Dolores 
Marco y Maria Teresa Sempere. 

do. Por lo que se refiere a los dologados de las comarcas alicantinas. 
hasta 11 son los nombres que usuonan» para acceder a la nueva direc
ción, ounque como os lógico vnr ios de ellos so hobrón t<Caidon en el 
transcurso do la noche y bueno porte de la madrugada. 

estas dos últimas lo tendrían m6s 
«fácil• va que entrarlan a través 
do la •cuota• del 25 por clonto 
que ya ha sido aprobada oficial 
mente por el conQreso. 

En el caso de Antonio Fernén
dez Volenzuela, cuyo nombre ha 
sonado insistentemente en l as 
últimas semanas. todo paroco 
indicar que se cumplirán los 
desoos manifestados por el m is
mo v ni siquiera se plantearó su 

presencia on la ejecutiva. 
No pasa lo m ismo con el dipu

tado autonómico Hermenegildo 
Rodriguez. que anoche era un fir
me candidato. npoyado insisten
iemente por la Vega Baja. para 
acceder a una de las vocalias. 

El resto do los nombres so 
completa con los de José Antonio 
López Berruti y Angel Luna, este 
último citado como uno de los 
seguros. 

Domingo, 5 do iunio 1988 

Por lo que so refiere a los no 
alicant inos. está garantizada la 
reelección de Joan Lerma y Cipriá 
Ciscar como secretario y vicese
crornrio general respectivamente. 
También repetirán Ernest Navas 
Fenollosa. Castoll y María Teresa 
Ar mongol. aunque so podrían pro
ducir cambios de última hora en 
función de las negociaciones Que 
anoche mamenian los •oficial is
tas• con Izquierda Socialista, que 
deseaba a toda costa conseguir 
dos representantes on la ejecuti
va. planteándose de lo contrario 
la posibil idad de presentar una lis· 
ta alternativa. 



Alicante 
Hoy se clausura el V Congreso del PSOE valenciano 

La nueva ejecutiva del PSPV
PSOE centra todo el interés 
Varios alicantinos suenan como probables nuevas incorporaciones 

M. G. 

Se cierra hoy el V Congreso del PSPV-PSOE que ho tenido 
su escenario en el Palau do la Música de Valencia y todo el 
interés se concita en conocer quién esteré en lo ojocutivo que. 
con toda probabilidad. seguiré controlado por Joan Lerma, 
Antonio García Miralles y Clpriano Ciscar. Son varios alicanti
nos los que suenan para la dirpcción del partido como nuevas 
incorporaciones. entre ellos Antonio Fern6ndez Valenzuela, 
Angel Franco, María Dolores Marcos o Maria Torosa Sompero. 
La jornada da ayer estuvo dedicada al estudio do las ponencias 
tanto en comisión como en el pleno. 

moral hay quo señalar la que pedía 
un más frccueme y pr efundo uso 
de la autocritica, así como el que 
se ace<daso la incompatibilidad 
entro los altos cargos orgánicos e 
institucionales. 

Cinco comisiones 
de trabajo 

Entre las novedades que de
paró la jornada de ayer había 
que citar la enmienda elaborada 
por la delegación de Elda, en la 
que se propone la integración en 
una sola comarca de las Fonts 
del Vinalopó, Medio Vinalopó y 
Aloto Vinalopó. cuyo proceso de 
integración, según la agencia 
Efe, se llvaría a cabo en el 
transcurso de un año. 

Hubo ayer enmiendas casi 
para todos los gustos. como la 
Que preconizaba el recuperación 
de la ética socialista y la defensa 
de las clases sociales más nece
sitadas. También so habló de la 
posible creación de un sindicato 
agrario y de que los jóvenes 
sean mejor atendidos a través 
de una ley hecha para tal fin. 

Desdo primeras horas de la 
noche del viernes funcionaron 
cinco comisiones de trabajo para 
el estudio y discusión de las 
ponencias. El alicantino Luis To
rregroso presidió la de Estatutos: 
Francisco Arnou, la de Política: 
Vii:ent Solor, lo Económica: Gise
la Blosco, la de Sociedad y 
Dolores Masca, la de Adminis
traciones Públicas. 

Las cuestiones debatidas 
apuntaban a la posibilidad de Entre las enmiendas de cone 

Cara oculta 

MARIN GUERRERO ------------------t 
Candidatos ·alicantinos 

e OMO era de prever, la jornada de ayer 
en el congreso del PSPV-PSOE tuvo su 
interés centrado en la rumorologla de las 

listas. Habla llegado el momento, en un con
greso que todo el mundo califica de aburrido, 
de poner manos a la obra en la confección de 
quinielas con los nombres de aquellos que 
pueden entrar, salir o quedarse en la ejecutiva 
de Lerma. 

Los alicantinos copaban un alto porcentaje 
de expectativas. No sabe uno hasta qué punto 
han estado utilizando el nombre de Angel 
Franco para centrar la atención de manera 
que, más disimuladamente, se fuesen tomando 
posiciones para la incorporación de otros. 

Se vende en Valencia que Franco ya ha 
entregado a Recuenco su renuncia a la ti tulari
dad de la UGT del Pals Valenciano en algo que 
se asemeja grandemente a aquella conocida 
venta de la piel del león antes de cazarlo. 
Angel Franco está claro que ha dado pruebas 
suficientes de afinidad al PSOE en las últimas 
peripecias a que le obligado su simultaneidad 
entre el escano en el Senado y las responsabili
dades de ugetista. Por supuesto, no estarla de 
más en la ejecutiva del PSPV-PSOE si no 
fuera porque senador, secretario general y 
ejecutivo del PSPV-PSOE parece mucha tela. 
Pero él sabrá. 

Se da por seguro que Alberto Pérez Ferré 
continuará como número cuatro de los socialis
tas valencianos en el equipo de dirección. 
Acertadamente ha montado la organización del 
congreso, asunto en que Emilio Soler también 
tiene que ver. Si a éste no va a resultarle fácil 
estar en la secretarla de Comunicación e 
imagen, que uno dirla le viene al pelo y estarla 

. perfectamente atendida, los rumores apuntan a 
que Garcla Miralles le reserva la secretarla de 
Formación que va a ser reinstaurada en este 
congreso. 

Punto álgido de atención es Antonio Fer
nández Valenzuela a quien sólo descabalgarla 
de sus merecimientos para estar en la ejecutiva 
los recelos valencianis~a.sl que v~n .. en . . el. 

politice alicantino un rival con personalidad y 
capacidad de aportar cosas nuevas. Decir que 
vaya a ser José Antonio López Berruti su 
posible repuesto es poco fiable. 

Desde hace tiempo otra de las cuestiones 
punta del congreso se cine a la presencia de las 
mujeres en la ejecutiva, ya que un veinticinco 
por ciento de los puestos de dirección son para 
ellas. El acuerdo, muy anticipadamente anunciado 
desde aqul por Alberto Pérez FeJTé, de que se 
ampliarla Ja ejecutiva a, como mlnimo veintiún 
componentes, quedaba confirmado ayer. 

Serán, pues, cinco las mujeres de la ejecuti
va. Que menos que haya dos alicantinas entre 
ellas. Los nombres que sonaban eran los de 
Maria Dolores Marcos y Maria Teresa Sempe
re; Maria Dolores lo tenla bastante más dificil 
que la ilicitana algunos dlas antes del congreso. 
Todo puede haber cambiado en las últimas 
fechas. También se citaba a Josefina Quereda, 
de Torrevieja, entre las candidatas. 

Si desde hace meses se da por hecho que 
Pepe Beviá, secretario general del Grupo 
Socialista en el Congreso de los Diputados, 
saldrá de la dirección porque tiene demasiado 
trabajo ali! como para ni siquiera pensar en 
acudir a las reuniones de ejecutivo en Valen
cia, no ocurrla lo mismo con José Sanus, el 
alcalde de Alcoy y presidente de la Federación 
Valenciana de Municipios, cuya repetición en 
el grupo directivo es algo casi por todo el 
mundo aceptado. 

Un congreso que ha tenido tan escasa carga 
polltica, en el que se hace !rente al aburri
miento a base de especular con nombres de 
candidatos mientras se combate el calor del 
Palau con cerveza y refrescos, se cerrará hoy 
con no mucha brillantez. 

Si, como está previsto, todo acaba a su hora 
y nada rompe lo que estaba acordado desde 
haée~tiempo, habrá más de un delegado que 
esta noche, sentado en su casa ante el plato de 
la cena, se pregunte a si mismo qué ha hecho 
en los tres últimos dlas, además de jugar con 
los candidatos y sus quinielas. 

·1 • • • • • • •••• '. •• • • 

Marfl Dolores Marcos. Emilio Soler. 

Albtno P6rez Farré. Angel Franco. 

aumentar la máxima competitivi· 
dad de la cconomla valenciana. 
a fin do alcanzar el mayor 
crecimiento oconómico, generar 
empleo. dar la lucha a las 
desigualdades y la pobreza. Era 
la forma do buscar elementos 
que permitan hacer frente al reto 
de la integración en la CEE. 

Una de las propuestas apun
taba a la consecución de una 
combinación adecuada de las 
actuaciones del sector público y 
privado, que permita hacer com
patible la eficiencia económica y 
la consocución de mayores cotas 
de bienestar para todos los 
habitontos de la Comunidad Va
lenciana. 

Se daba por hecho el aumen
to a 21 del número de integran
tes de la ejecutiva del PSPV
PSOE. Ello permitirá que los 
cambios que ha de deparar el 
que haya que contar con un 
veinticinco por t;iento de mujeres 
en los órganos de dirección, no 
repercuta en merma de los ec
tualos componentes varones de 
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Antonio Fdez. Valonzueb. 

El máximo 

organismo 
regional 
contará 

con 
cinco 

mujeres 
la dirección del partido. 

María Antonia Armengol era 
una do las apuntadas como 
segura en ose 25 por ciento y, 
luogo, sonaban los nombres de 
María Dolores Marcos. Concha 
Blat, Rosa Mone. Marra Teresa 
Sempere. Josefina Ouereda, etc. 

En la lista que circulaba por 
los pasillos para el comité nacio
nal se daba por hecho quo 
figurarían algunos de los miem
bros de Izquierda Unida, espe
cialmente su líder, Vicent Gar
cós. Mucho más difícil ora que 
pudieran contar con algún pues
to en la ejecutiva que hoy será 
votada. 

Todo el interés ser centra en 
conocer los cambios que puedan 
producirse en ella. Ayer tarde los 
lideres, es decir, Joan Lerma. 
Antonio García Miralles y Cipria
no Císcar, iniciaban las negocia
ciones a fin de confeccionar la 
liste do los que serán máximos 
rosponsobles de la dirección dol 
socialismo valenciano en los tres 
años venideros. 



El ministro de Educación insiste en que la política tiene sus límitaciones. Maravall 
comprende a los profes ores, pero dice que no puede satisfacer sus demandas eco
nómicas. El protagonista del principal conflicto social que vive el país en estos mo-

mentos declara: "Y o no he perdido el referéndum". 

Q
uiere usted que me ría con lo que 
me está pasando?" José Ma ría 
Marava ll , min istro de Educa

ción, aún conserva el sentido del humor. 
El viernes pasado era un día de pausa en 
el conflicto que hace más de dos meses 
vive la educación pública. Está cansado 
y le han salido canas, pero no pierde su 
sonrisa de tímido impenitente. Asegura 
que las cicatrices, que las tiene, no son 
para exhibirse. De este modo aguanta la 
invitació n a dimitir que se le hace desde 
los periódicos, la oposición y los sindica
tos. Felipe González, desde Filipinas, le 
defiende y dice q ue la política de su mi
nistro es la del Gobierno. Tal vez éste ha 
sido el único consuelo de Maravall en 
los últimos tiempos, que fiel a sí mismo 
asegura: "No me he roto" . 

P. Tras su nombramiento en 1982 le 
hice la primera entrevista . ¿Esta mos 
ahora haciendo la última? 

R. ¿Sólo hace entrevistas a ministros 
de Educación? Vaya usted a saber dónde 
estaremos dentro de cinco años. 

P. ¿Piensa que irá a otro ministerio 
R. Es difici l predecir las cosas. 
P. ¿Va a contestar todo el tiempo así? 
R. ¡No pretenderá que conteste cier-

tas cosas! 

8/ EL GLOBO 

"No me he roto" 
SOL ALAMEDA 

P. ¿Cree que los últimos conflictos 
que vive su ministerio ponen en peligro 
su proyecto educativo? 

R. Los conflictos demandan mucha 
a tenció n y mucha ocupación, sin duda. 
Es un esfuerzo personal muy grande. 
Pero creo que es clave no perder el 
rumbo. 

P. Usted siempre ha 

tán para exhibirlas. 
P. Un político debe ser fuerte, pero 

¿qué hace uno cuando lo pasa fa ta l, 
cuando la Prensa le c ritica, los profeso
res le aborrecen, los sindicatos le acorra
lan? ¿Cómo se las a rregla para mantener 
el tipo? 

R. Imagine si 

dicho que la educación 
es uno de los pilares del 
cambio . ¿Eran tiempos 
en q ue podía manifes
ta rse más idealista que 
ahora mismo? 

R. Cuando dije esto, 
usted escribió q ue yo 
era un hombre a quien 
podían mantener firme 
mis convicciones o que 

"El conflicto con 
el profesorado 
público me 
produce 
problemas 
particulares". 

estando así las cosas 
uno revelara sus tru
cos personales y coti
dianos. No creo, ade
más, que eso le inte
rese a nadie. ¿Cómo 
se pasa? Pues según el 
tipo de conflic to. Po r 
ejemplo, el conflicto 
con el profeso rado 
público es evidente 
que me produce pro-

acaso me rompería de pronto como una 
copa de crista l. Bien, pues no me he roto. 
Es la creencia profunda en esa necesidad 
de que la educación sea pilar en ese cam
bio que debe experimentar la sociedad lo 
que me da fuerza. 

P Sin embargo, un ministro también 
es humano. 

R. Sí, pero no debo demostrarlo, a l 
menos demasiado. Las cicatrices no es-

blemas particula res. 
Porq ue creo en la enseñanza pública, 
porque soy un profesor y provengo de 
una fami lia de profesores. Y es posible 
que alguien tenga tanta estima como yo 
a los docentes, pero desde luego no más. 
Y desde luego, la derecha, q ue al calor 
del confl icto manifiesta de repen te posi
cio nes beligrantes, no es quien ha est i
mado la enseñanza pública ni a los do
centes de la enseñanza pública . Y hay un 
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R. En España se ha gene
rado una situación de agravio 
comparativo permanente. Es 
una especie de salto a pídala. 
Tal grupo salta por encima 
de mí y yo salto por encima 
del siguiente. Todos los sec
tores se miran de reojo entre 
sí y eso produce una espiral 
que puede convertirse en irra
cional. 

P. El Gobierno nos está 
dando cifras económicas fa
vo rables co nsta ntemente . 
Este pa ís es un éxito eco
nómico. Todo el día nos es
tán dando cifras. 

R. Sí, pero todo se puede 
tirar por la borda. 

P. Pero lo que se ha pro
ducido en la sociedad espa
ñola es una reflexión: si todo 
va tan bien, queremos ... 

P. ¿Comprende a los pro
fesores? 

R. Claro que los compren
do, incluso les aprecio, mas 
aún, les respeto. Pero tam
bién comprendo los recursos 
que tenemos. 

P. ¿Y de vez en cuando su 
idealismo socialista no le lle
va a pensar que sería mejor 
dedicar más dinero a la edu
cación y menos a la defensa? 

R. Esa pregunta se hace 
de un modo ligero. El presu
puesto de Educación ha cre
cido el doble que el de Defen
sa en estos años. El presu
puesto de Defensa es la mi
tad. Lo que pasa es que todo 
el mundo olvida que se ha 
transferido el 60% del presu
puesto a las comunidades 
autónomas. 

P. ¿Se siente maltratado 
por la Prensa? 

R. Queremos todo ahora. 
P. No, queremos partici

par de este paraíso que va tan 
bien. 

R. Con razón. Pero parti
cipar de eso significa, por 
ejemplo, que se mejore la ca
pacidad adquisitiva, y yo es
toy dispuesto a eso. Pero una 

"Comisiones Obreras ha dejado 
bastante clara su posición y la ha 
entendido todo el mundo, tanto en el 
sector de la enseñanza como en otros 

R. Si dijera que sí o que 
no, no sería bien interpreta-
do. Creo que tiene ser muy 
preservada la libertad de 
prensa. No hay ningún me
dio de prensa que pueda de
cir que me he quejado jamás. 
Las cicatrices no se cuentan. cuestión es decir que los do

centes subirán siete puntos sectores". 
por encima del resto de los 
funcionarios en dos años y otra muy dis
tinta pedir 25 puntos. 

P. ¿Usted piensa que por parte de 
ce 00 no había voluntad de negociar? 

R. Ha dejado bastante clara su posi
ción y la ha entendido todo el mundo, 
tanto en el sector de la enseñanza como 
en o tros sectores. Sí puedo constata r 
que, con Educación, CC 00 no estaba 
interesada en llegar a un acuerdo. Se ma
nifestó cuando hubo posibilidad de lle
gar a un buen acuerdo. 

P. Sí, pero logra ve es que los profeso
res han estado de acuerdo. 

R. Lo que me parece importante es 
que los profesores recuperen la sensa
ción de que los sindicatos son sus repre
sentantes legítimos. 

P. Eso de que el m.inistro no nos 
quiere. 

R. Sí. Eso no responde a la verdad. 
¿Y ahora? 
R. El ministerio va a seguir hablando 

de esa subida en los próximos dos años. 
Va a seguir hablando de los temas no re
tributivos que sí suponen un coste, por
que la formación del profesorado es cos
te, el arreglo de situaciones poco satis
factorias es coste. 

P. ¿Quién va a perder aquí? Porque 
alguien deberá hacerlo. 

R. ¿Por qué tiene que perder alguien? 
Hasta ahora los que han perdido han 
sido fundamentalmente los alumnos y 
las familias, y también la escuela pú
blica. 

12/ EL GLOBO 

P. En todo este debate, ¿qué siente 
que ha perdido? 

R. Nunca lo examiné en términos de 
pérdidas y ganancias. Me es dificil con
testar a esa pregunta. Correspondería a 
o tros que me ven. Porque uno no es ne
cesariamente como se ve, sino como le 
ven los demás 

P. La imagen que da es de un hombre 
frío y distante. 

R. No soy nada frío. Lo que pasa es 
que soy tímido. Pero no se puede ir por 
la vida diciendo que uno es tímido y pi
d iendo perdón todo el tiempo. 

P. Los profesores no le quieren. 
R. Porque ahora están enfrentados 

conmigo. 
P. ¿Sufre con todo esto? 
R. Hay una cuestión de lapidación 

personal que afecta a todo el ámbi to pri
vado evidentemente y que pa rece un 
poco excesivo. 

P. ¿Merece la pena seguir en estas cir
cunstancias? 

R. Yo no quiero segui r peleando con 
los profesores, pero tengo que cumplir 
con mi obligación. 

P. ¿No ha estado tentado de dimitir? 
R. Si me pregunta eso, es que me co

noce mal. 
P. ¿Nunca ha pensado tirar la toaUa? 
R. En ningún momento. No me crez

co en estas situaciones, pero si una per
sona ocupa un determinado cargo, tie
nen que hacer frente a determinadas 
cosas. 

P. En una situación como 
la suya, un ministro laboris

ta, a quien ta nto ha admirado usted, 
¿hubiera dimitido? 

R. Los ministros de Educación sólo 
dimiten cuando su política es rechazada 
por un Gobierno que tiene el mandato 
democrático de la sociedad. 

P. Por ejemplo, si usted dijera: yo me 
quiero ir, ¿le dejarían? 

R. No lo sé. 
P. El presidente González, ¿le de

jaría? 
R. No lo sé. 
P. Ha estado bien lo de Filipinas, 

¿no? ¿Cómo lo ha recibido? 
R. En ningún momento he sentido 

que hubiera ningún tipo de di ferencia 
entre el presidente del Gobierno, o el 
Gobierno en su conjunto, y el ministro 
de Educación. 

P. ¿Piensa que la histo ria hará justicia 
a su reforma? 

R. Sé que hay colegios hipermasifica
dos y con escasos medios y que hay mu
chas a ulas que están en pésimas condi
ciones. Lo sé perfectamente. Tengo agu
da conciencia de ello. Pero estamos ha
ciendo una reforma y el tiempo demos
trará que no estábamos equivocados. 

P. ¿Fue un error hacer el reférendum? 
R. No lo convoqué ni lo organicé yo. 

Aunque después de ha berlo realizado 
parezca que así fue y que lo perd í. 

P. ¿Sabía que se iba a perder el refe
réndum? 

R. Sí, pero esto prefiero ni decirlo. 
No es cuestión mía . Es evidente. • 

23 DE MAYO DE 1988 



País 

EL PSPV PREPARA A VALENCIA UN CONGRÉS AVORRIT 

Les Tres Gricies 
Tot esta pactat. Tout va bien. Alea 

iacta es/. Esta tan ciar que quasi 
no caldria ni fer el congrés. Guanya
rien -guanyaríem- temps i diners. Es 
tracta -és ciar- del cinque congrés 
del dit Partil Socialista del País Va len
cia (PSPV-PSOE). ¿Qui ho ha pactat? 
Ells. ¿Qui són? Són tres i per a ixo els 
diuen les Tres Gracies : Joan Lerma, se
cretari general del partil i president de 
la Generalitat; Antoni Garcia Miralles, 
president del partil i de les Corts va-

Res no canviara després del 
V Congrés del PSPV-PSOE. 
Els caps de les principals 
famílies deis socialistes 

valencians, Lerma, Ciscar i 
Garcia Miralles ho tenen, 

abans de comen9ar, tot ben 
pactat 

Manuel Muñoz 

Garcia Mira/les, Lerma i Ciscar tenen pactat el terreny de }oc de Ja próxima batalla pe/ poder. 

lencianes , i Cebria Ciscar, vice
secretari general i superconseller de 
Cultura, Educació i Ciencia de la Ge
neralitat. 

Les Tres Gracies. Eufrosine (Lerma) 
és la que alegra el cor, Aglae (Garcia 
Miralles) és la brillant i Talia (Ciscar) 
fa florir la natura. Són filles de Júpi
ter i Venus i, malgrat que van ser tin
gudes inicialment per deesses de la ve
getació, després foren considerades 
dispensadores de tot el que hi ha en la 
vida d'amable i de plaent. És el cas 
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-evidentment- del cinque congrés 
del PSPV que elles (ells) han disposat 
tan encertadament de manera que no 
hi haja vessament de sang, almenys de 
moment. 

A banda de les Tres Gracies hi ha al
gun altre personatge, encara que no tan 
important com aquestes. L'únic cas 
ressenyable és el d'un faune dit Vicent 
Garcés, que intenta festejar amb toles 
tres, sense fer diferencies, per veure de 
quina trau més profit. 

Tot va comern;:ar fa anys, potser se-

gles, després que va morir el pare dit 
Albinyana, la mon del qual no se sap 
en aquests moments si va ser provoca
da per alguna de les gracies o es tracta 
d'una mena de sulcidi. Hi ha constan
cia, pero, que morí enverinat quan 
contemplava l'enteixinat del Palau de 
la Generalitat un bell matí d ' hivern. 
Era un altre temps, el de les banderes, 
el deis avalots pels carrers del cap i ca
sal del regne. Abans, molt abans en
cara, si és que aleshores es pot dir que 

hi havia historia, comen les croniques 
que hi havia un altre pare, dit Joan 
Pastor, del q ual no se sap ben bé com 
va morir ni tan sois si va morir real
ment. 

La ciutat va ser destru"ida. Només te
nim la referencia, d'algunes croniques 
amigues que n'ofereixen el testimoni. 

Es deia Benicassim i es recorda el seu 
nom amb una mena de sentit magic 
que els historiadors dubten a interpre
tar com a beneficiós o desgraciat. El 
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Manuel Rivas, responsable de finances, té els dies comptats. 

cert és que a la ciutat magica primer 

avui. La ciutat és ara Alacant. Garcia 
Miralles (la brillant) i C iscar (que fa 
ílorir la natura) enta ulen una dura llui
ta per tal de reduir l'omnímode poder 
de la seua germa na Eufrosine. Aques
ta es troba envoltada d 'una colla de 
fidels col ·laboradors que rcb~n el 
malnom de f onraners. Aglae i Talia 
centren els seus esfor~os a minvar 
aquesta cohort i aconsegueixen una re
du"lda victoria en assolir la caiguda del 
més sanguinari dcls fo111a11ares, Lean
dro Picher, fins a leshores secreta ri 
d 'Organització, més conegut pel mal-
110111 d'e/ Vampir de Vilamarxanl. En 
!'origen de la seua eixida hi ha un so
rollós escando! que esclata poc a bans 
del congrés. Es descobreix que al seu 
poble - Vilamarxant- s'han fet sos
pitoses noves fitxcs del partil, a lgunes 
de les quals corresponen a militants 
que manquen de la important condició 
d'estar vius. 

es va pactar l'estatut i després es va ce-
lebrar un congrés del PSPV on Alfons 
Cucó, virtuós general, i les seues hosts 
foren vern;uts . D'aleshores en~a, 
l'exercit cuconia no ha pogut ser refet 
i només alguns generals -indos el ma
teix Cucó- aconseguiren conserva r el 
cap gracies a la seua a micaJ col· labo
ració amb les tropes de Lerma (la que 
alegra el cor). 

Deixam de costal la desfeta deis cu
conistes, d'escas interes per explicar la 
historia contemporania, és molt curiós, 
que fóra a Benicassim on es dedidí la 
primera re~acció de l'estatut que duu 
aquest nom. Sembla que en aquell mo
ment va cantar el gall per primeva ve
gada. Ho torna a fer a Peníscola i fi
nalment a Madrid. Encara que hi ha 
autors que insisteixen que el cant del 
gall va fer plorar Eufrosine, la versió 
avui més coneguda manté que no en va 
fer cas. 

Fou a la ciutat magica on el faune 
Garcés va comen~ar a gaudir deis fa
vors de Lerma, qui, gracies als seus fes
tejos, va col·locar alguns deis seus 
amics a l'executiva del -ja aleshores
dit Part il Socialista del País Valencia . 

Després passaren mclts anys, potser 
segles, i Lerma un bon dia va aconse
guir arribar al setial d'emperador que 
abans ocupava un cabdill edeta, dit En
rique Monsonís, que hi oposa una du
ra resistencia abans de cedir el tro. 

Quan s'esdevé la següent batalla o 
congrés, Lerma (la que alegra el cor) 
té tot el poder de !'emperador i les al
tres dues gracies -Garcia Miralles i 
Ciscar- han desenvolupat els seus en
cants de manera que han arribat als im
portants llocs de poder o n es troben 
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Confian~a en el futur 
Cebria Ciscar Casaban* 

El V Congrés del PSPV-PSOE que s'inicia aquesla setmana ha suscitat 
l'interes no sois entre els militants, sinó també en altres sectors de la 

societal valenciana. 
En efecte, es tracia del Congrés del partil que ha assumit, perla volun

tat majoritana deis valencians, el govern de la Generalitat Valenciana i de 
no poques corporacions locals deis nostres pobles i comarques. Les amilisis 
politiques que es facen i, sobretot , les resolucions que s'adoplen incidiran, 
sens dubte, sobre les actuacions futures del govem valencia i les valoracions 
que els ciutadans facen sobre la capacitat del partil socialista com a instan
cia de mediació entre la societat i el govern i com a element dinamitzador 
de la mateixa societat. 

Els socialistes valencians farem un esfor~ de reflexió inteHectual i d'afir
mació de la voluntat política de transformar la societal, a través de l'acció 
de govem i de l'acció social, en el sentit de modernitzar les estructures eco
nomiques i socials, les mentalitats i els comportaments i aconseguir una so
cielat més democratica, igualitaria i solidaria. 

Després de diversos anys d'ajustamenl positiu pera eixir de la crisi, els 
indicadors economics permeten veure una relaliva expansió i futures possi
bilitats de creixemenl sostingul. Des del punl de vista social, cada vegada 
són majors les demandes -expressades, de vegades. de forma emfatica
d'accentuar les polítiques redistributives que augmenlen la qualitat i l'ex
tensió dels serveis públics d'educació, sanitat, pensions, cultura o serveis 
socials. Cada vegada és major lambé la idea que el creixement económic 
i l'ús de noves tecnologies ha de ser oriental de manera que s'eviten les des
compensacions territorials, la destrucció del medí ambient i cultural, o la 
marginació i descriminació de sectors de la població com ara els que palei
xen les conseqüencies de l'atur, els joves, els emigrants o les dones. 

Els socialistes hem de saber articular lotes aquestes demandes en un. pro
jecte global de progrés que puga comptar amb el suport social majoritari , 
un projecte que combine l'energia utópica deis valors socialistes de justicia 
i igualtat amb la tenacital per ampliar el marc de les possibilitals del que 
és possible fer a través de la racional gestió de la cosa pública. 

Aquest projecte no és patrimoni del partil socialista, molts ciutadans i 
ciutadanes d'aquest país tenen la confianca, pero, que el PSPV és l'únic 
partil que ho pot anar fenl realitat. Els militants i dirigents del PSPV-PSOE 
no podem frustrar aquesles esperances. Aquesta confian~a és la nostra úni
ca forca per a seguir avan~ant. 

* Vice-secretari general del PSPV-PSOE 

EL TEMPS / 6 JUNY 



Malgrat l' exit que suposa per a les 
gracies Garcia Miralles i Ciscar fer 
desapareixer de l'executiva Leandro 
Picher, resten importants pilars de la 
f ontaneria sense patir la més mínima 
nafra. Es tracta, sobretot, de Maria 
Antonia Armengol i Jaume Castells. 
Aquest fa un patetic plany en defensa 
del moribund Picher en les últimes ses
sions del congrés que demostra la vo
luntat de l'aparell de no lliurar-se sen
se lluitar. 

Qui ix pitjor del repartiment de po
der resultant de la batallad' Alacant és 
el faune Garcés. Les Tres Gracies es 
distribueixen l'espai polític i ell pateix 
els capricis de l'amor d'Eufrosine (Ler
ma), qui, cansat -almenys d e 
moment- deis seus atractius resol dei
xar la seua colla d'amics fora de l'exe
cutiva. 

Es pot dir que a partir d'aquell mo
ment acaba la preshistoria i entrem de 
manera plena en la historia. La histo
ria del domini de les Tres Gracies, que 
arriba fins als nostres dies, és a dir, fins 
a la vespra del cinque congrés del 
PSPV. La festa que, com se sap, ve 
després de la vespra. 

Una historia d 'amor 

Totes les histories són histories 
d'amor i la del cinque congrés també 
ha de ser-ho. 1 totes les histories 
d 'amor ho són -¡ai las!- de desa
mor. Les Tres Gracies, malgrat ser per
sonatges quasi divins, tenen les feble
ses propies de la carn humana. De 
vegades s'estimen - i ho fan sincera
ment-, de vegades s'odien i mai no se 

¿Qulnes allances? 
Vicent Garcés 

• 
A les elecclons de juny de 1987 el PSPV-PSOE va perdre 18 majoria 

absoluta als Ajnntaments de Castelló, Valencia i Alacant. També la 
va perdre a les Corts valeocianes. No obstant, el Partit SociaUsta va acon
seguir el suport majoritari de l'electorat i es va configurar coma partit de 
govern en les tres capitals i en la GeoeraHtat. ResponsabiUtat que implica 
deseovolupar un programa de govero pensat per a qoatre anys i donar res
posta als múltiples problemes que teoen plaotejats els ciutadans del Pafs 
Valencia. 

Les dretes valenciaoes, la més tradicional, la més moderna, i la més re
gionalista hao visten l'aetual composldó politica de les iostitudons una opor
tuoitat per a bloquejar els programes d'actuació socialista i desgastar el Partit 
de Govem. Poc els importa que simultaniament disminuesca el ritme de tre
ball institucional i que la mateixa societat, en el seu coojoot, perda possibi
Utats de futur. La dreta vol recuperar el poder i esta disposada a tot. loclús 
a plaotejar mocions de censura impossibles de fer prosperar. 

Per l'altra banda de l'espectre poUtic, Esquerra Unida i Uni1at del Po
ble Valencia\, continueo debatent-se en el dubte hamlefii de la seua politica 
d'aliaoces. De la propia i de la que es poclria desenvolupar amb el PSPV. 
La resultant conslsteix a cedir la iniciativa política a la dreta en perjuí de 
tota l'esquerra. 

Aquestes reOexions no volen, no poden, ser exculpatories. El PSPV té 
la més grao responsabilitat en el futur de l'autooomia valenciana. Aquesta 
responsablUtat ha de mesurar molt bé les senes loiciatives, el seu programa 
i dissenyar el seo programa de treball. La base electoral majoriú\ria que l'ba 
fet partit de govem U ho demana. Convertir la for~a electoral en for~ so
cial, és una exig~nda política ineludible. 

En el V Coogrés, els socialistes tiodrem una bona ocasió per a discutir 
i posar-nos d'acord sobre la necessana politica d'aliances i de relacions que 
hem d'estabHr en l'actual moment per tal de fer una política de progrés i 
autonomista peral País Valencia. Hem de definir amb precisió quins són 
els interessos i sectors socials que eos fan costal i inteotem defensar. Hem 
d'assenyalar les prioritats que ha de contemplar qualsevol acord estable de 
govem amb altres forces polítiques. Hem de saber quina relació cal mante
oir amb els sindicats i amb els oviments socials en general. O 

són indiferents. Aquesta situació gene
ra una tensió dialectica que produeix 
com a resultant el manteniment d'un 
difícil equilibri de poder. 

¡Ah, el poder! Totes les histories són 
histories d 'amor i totes les histories 
d ' amor són histories de poder. L' amor 
no existeix sense la mort -Eros i Thá
na tos, que digué no sé ben bé si Freud 
o Marcuse- i ambdues coses són, al 
capdavall, excrecencies del poder. Pri
mer era el poder i el poder es féu alho
ra amor i mort. El PSPV és real i, per 
tant, és poder, amor i mort. 

Garcia Mira/les, Lerma i Ciscar volten J. M. Maravall. 

Pero cal tornar a la terra i a l regne 
poc comú que els a mics del dit Partit 
Socialista del País Valencia diuen pa
radoxalment comunitat. Han passat 
tres anys des de la batallad' Alacant i 
tot es troba on solía. Eufrosine, la que 
alegra el cor, a la p residencia de la Ge
neralitat; Aglae, la brillant, a la presi
dencia de les Corts Valencianes, i Ta
lia, que fa florir la natura, fent molta 
bondat, a la Conselleria de Cultura, 
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CAMPS DE TREBALL 
Excavacions arqueologiques. 
- Torre Roja, del 16 al 30 de julio!. 
- lsona, del 16 al 30 de julio!. 

CIRIT·TROBADES AMBLA CIENCIA 
Coneix la mar. 

lr torn: 3-9 julio!. 
- Les <lunes. 
- Turisme. 
- Les costes. 

2n torn: 10-16 julio!. 
- Biologia de la pesca . 
- Geologia marina . 
- Astronomia de la nautica. 
- Meteorologia. 

3r torn: 17-23 julio!. 
- Lingüística . 
- Productivitat marina. 
- Contaminants marins. 
- Disseny assistit per ordinador. 

Preu : 6.500 ptes + despeses de viatge . 
Pera estudiants de 2n i 3r de BUP, COU i 2n 

i 3r de FP de segon grau . 

COLONIES·ESCOLA 
lr torn: Dies: 27 juny-5 julio!. 

Lloc: Beget (la Garrotxa-Pirineus catalans). 
Edat: 13-16 anys. 

2n torn: Di es: 5-17 julio!. 
Lloc: Beget (la Garrotxa-Pirineus catalans). 
Edats: 8-12 anys. 

3r torn: Dies: 12-24 julio!. 
Lloc: Puigcercós (el Ripolles-Pirineus catalans) . 
Edats: 13-16 anys. 

4t torn: Dies: 24 juliol-4 agost. 
Lloc: Puigcercós (el Ripolles-Pirineus catalans) . 
Edats: 8-12 anys . 

Preu per cada torn: 16.000 ptes socis. 
18.500 ptes. no socis. 

XX UNIVERSITAT CATALANA D'ESTIU 
- Cursos de formació general. 
- Seminaris d'extensió universitaria. 
- Tallers. 
- Seminaris d'investigació. 
- Conferencies, debats i taules redones. 
- Homenatges. 
- Espectacles (teatre , roe, can\;Ó, esports .. . ) . 

Lloc: Prada del Conflent. 
Preus: 34.000 ples (indos el viatge). 

30 .000 ptes socis. 

UNIVERSITAT DE JOVES 
Experiencia educativa per a joves d 'ensenya

ment mitja amb cursos , tallers i xarrades al vol
tant de: 

- lniciació als Pa'lsos Cata lans . 
- La radio, les primeres passes . 
- Cinema: tecniques i historia. 
- Literatura catalana. 
- El romanic catala (amb excursions). 
- Historia del País Valencia. 
- La Catalunya del Nord. 

Dies: 15-25 agost. 
Lloc: Prada del Conflent. 
Preu: 19.000 ples socis. 

22.000 ples no socis. 

Per a ambdues universitats i per a la CIRIT podeu demanar una ajuda economica adre\;ant el vostre 
currículum vitae i la petició a la junta directiva d 'Acció Cultural del País Valencia, fins al 30 de juny. 

Més informació al carrer de Moratín, 15, porta 8a. 46002-Valencia. Telefon : (96) 351 17 27 . 

ACCIÓ CULTURAL DEL PAÍS VALENCIA 



Educació i Ciencia. Totes tres lluiten, 
amb fon;a digna de millor causa, pel 
poder dins el pa rtil i el resultat , sovint 
profunda ment avorrit per a ls especta
dors, és el manteniment, després de 
glorioses nafres en combat, d' Eu fro
sine a la presidencia de la Generalitat, 
d' Aglae a la presidencia de les Corts i 
de Talia a la Conselleria de Tot Allo. 
No passa res. T ot esta pactat. Tout va 
bien. Alea iacta est. 

Aquest congrés, tanmateix, ha tin
gut una bata lla previa moderadament 
forta . Va ser la preparació del congrés 
federal del PSOE. Les Tres Gracies 
mesura ren les forces i descobri ren a llo 
que ja sabíem: Lerma (la que a legra el 
cor) no pot ma ntenir sol el control del 
partil i C iscar (la que fa ílori r la natu
ra) no pot ta mpoc sense aj uda fer- li 
perdre l'equilibri de manera decisiva . 
García Miralles (la brillant) se n'apro
fita per mantenir el poder de ma ntenir
se i va trobar el camí per arri bar a tro- Francesc Blasco, •duc de fa Ribera•, amb Joan Lerma. 

El dia 5 de juny, els socialis
tes valencians clourem el nostre 

V Congrés. Tres dies de debats i de 
seré apassionament hauran permes 
una profunda reflexió a un cot-lecciu 
de més de 30.000 ciutadans que han 
assumit voluntariament la condició 
d'afiliat al nostre partil. Reíle:idó del 
present, sobre les dades i !'experien
cia d'un passat commojtul perla db
córdia civil en uns anys fonamentals 
per a la consolidació de la democra
cia. Reílexió sobre una transició de
mocn\tica que els socialistes hem pro
lagonitzat, des del mandant popular, 
amb la ferma voluntat de fer politi
cament habitable el nostre país. Re
ne~ió sobre un present carre~al d"es
perances en la recuperació ttonómica 
i en la vertebració de la societat civil 
' 'alenciana. 

Reflexió que fem des de la fortale
sa de sentir-nos junls, de veurt>'ns 
aplegats en la mateixa organittació. 
lot responent a les diverses sensibili
lats de In nostra ciutadania que vol 
el progrés, la llibertat, la igualtat i la 
pervivencia de la identitat nacional 
deis valencians. Fa deu anys, el 25 de 
juny de 1978, aconseguíem fusionar
nos en un mateix partil totes les or
ganitzacions socialistes que havfem, 
despertat a la lluita poUtica en el tú
nel historie del franquisme. Fa deu 
an)s que els socialistes vam compro
metre'ns a superar alió que ens ha
via separat, per arreplegar !'herencia 
centenaria del PSOE i fer que fructi
ficara amb el maxim de possibililats. 
en l'acció ~olflica, .social, civil i eco-
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Deu anys després 
Vicent Soler 

nómica al servei del nostre poble. 
Molls eslem conven~uts que els re

sultats d'aquell procés unitari han es
lal altament positius. Hem pogut do
nar resposta als nostres problemes. 
Als económics, canviant la tendencia 
desindustrialitzadora a que ens havia 
condull la crisi mundial. Als socials. 
írenanc una dreta disposada a toe per 
recuperar el poder que ha,·ien perdul 
amb la instauració de la democracia. 
Als politics. liderant la recuperació de 
les nostres institucions d'autogovem, 
després de 275 anys de ferotge cen
lnllisme. Als nacionals, lreballant dia 
a dia, ioslilució a inslitudó, perla re
cupcr.tció deis nostres sen~·als d'iden
titat, especialmenl el lingüístic. 

En el camí hem fet qualre congres
sos. Tots han estat viscuts des de les 
seues propies circumstancies histori
ques. Aquest el viurem des d'una do
ble circumstancia. D'una banda, des 
del marc d'un Jle. Congrés Federal 
abocat a l'aprofundiment deis canvis 
soclals pendents, del manteniment de 
l'ale económic i de la consecució d'un 
eslat assirnilable als de regim federal. 
D'una altra, des d'una maduració or
ganica interna en el PSPV que ens 
permetn\ concentrar tota l'atenció a 
dissenyar la política de futur en un 
país on les cotes d'autogovern són, de 
moment, suficients per a intervenir 
amb responsabilital i profundilal en 
els canvis inslilucionals i socials que 
el poble valencia demana. 

El repte europeu del 92, l'atur, el 
medi ambienl, la integració de la do
na i el jove socialmenl i laboral, la 
normalització lingüística. els serveis 
públics transferils com reducacló, la 
sanitat i els serveis socials, són els le
mes que debatrem i que mostraran 
fins a quin pune el PSPV-PSOE pot 
respondre satisfactóriament arencar
rec. revalidat pel poble valencia, de 
gescionar els seus assumptes, lant des 
de la Generalltal com des de la ma
joria de les Corporacions locals. Tas
l'D gens facil que, des de la nostra res
ponsabilitat de govern, tampoc no 
podem ni ' ·olem emmascarar amb 
propostes irrealistes, demagógiques i 
potencialment frustrants d'espectati
ves no acomplibles. 

En definiciva, es cracta de traduir 
en respostes concreles, en l'ara i l'ací. 
aquells vells i immutables principis 
socialistes de la solidaritat. la igual
tat, la llibertat i la justicia. Dues res
postes que es fan des del País Valen
cil\ i a les portes del segle XXI. 

Enct\rrec il-lusionanl', pero, que els 
delegats en aquest V Congrés volem 
fer profitós pels nostres conciutadans 
a la recerca de les accions de govern 
idónies per a impulsar la transforma
ció de la societat i la consecució 
d'unes condidons de vida miUors per 
a tots, sense esperar al demi. Seni, 
eslem segun. el Congrés de la foll8 
tranquil·la, de la reflexió serena, de 
l'autocrftica positiva, de la plena ma
duresa de l'organització polftka deis 
socialistes valendans. O 
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bar un setiaJ a l'executiva federal que 
Lerma hauria volgut per al seu antic 
enemic reconvertit Antonio Sotillo. AJ 
capdavall, tot resta com abans -nihil 
novum sub so/e- i victories com la 
d ' Aglae a Madrid aprofiten basica
ment per -amb l'ajut del socarrat José 
María Maravall- conservar immacu
lada la correlació de forces. 

¿Que pot esperar, dones, el lector 
que haja tingut la benevolencia d'arri
bar ací d' un congrés que es presenta 
enormement avorrit i on les Tres Gra
cies han pactat previament les seues 
parcel·les de poder, d'amor, de desa
mor i de mort? Poqueta cosa, és ciar. 
Ho explicarem, pero. 

Hi ha encara dues incognites. Una 
és la sort que pot córrer el fau ne Gar
cés i la seua colla d 'amics -dita Es
querra Socialista-, ja que continua in
tentant festejar amb qualsevol de les 
Tres Gracies per tal de trobar un lloc 
a l'executiva. És cert que ho té difícil, 
pero no ho és menys que les baralles 
per la composició del maxim organ rec
tor del dit PSPV poden donar alguna 
sorpresa d'última hora. 

L' altra incognita és que passara pel 
que fa a l'actualfontaneria de Lerma. 
Tant Ciscar (la que fa florir la natura) 
com Garcia Miralles (la brillant) vol
drien fer-la desapareixer. Deis mem
bres de lafontaneria, el més socarrat , 
malgrat no ser de Xativa, és el secre
tari d' Administració i Finances, Mano
lo Rivas, per malnom el Marselles. 

Aquella vella máxima utilitzada per 
Salvador Dalí que l'important és que 
en parlen, encara que siga bé, no és 
aplicable al cas de Rivas. Aquest ha fet 
negocis. Molts. És accionista de mol
tes societats. Moltes. 1 aixo, que hau
ria de ser més aviat un merit en el món 
de les finances (¿no és secretari de Fi
nances?) sembla que no es veu amb 
massa bons ulls dins el partit. L'enve
ja -ai- també és una passió humana. 

Manolo Rivas -el Marselles- es 
troba al comen9ament d'aquest con
grés en el punt d'inflexió de la crisi. És 
l'anella més feble de la cadena i preci
sament el lloc per on es podria trencar. 
Eufrosine, la que alegra el cor, el vol
dria mantenir. Pero sembla que les 
seues dues germanes no hi estan gens 
disposades. 

¿Caura o no caura Manolo Rivas? 
Tornara a entrar la colla del faune Vi
cent Garcés dins l'executiva com va 
passar feli9ment en els temps feli9os de 
la mítica Benicassim? Ja sé que no és 
massa, pero pitjor seria res. Aixo és el 
congrés que tenim al davant i la resta 
-ho puc jurar- són pures especula
cions. Que els déus donen la victoria 
als millors. (O als mateixos.) O 
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Lerma, reelegido secretario 
general del PSPV en un 
congreso muy bien atado 
Valencia - (De nuestro co

rresponsal). - El presidente de 
la Generalitat valenciana, Joan 
Lenna, fue reelegido ayer se
cretario general del Partil So-
c ia lis ta de l País Valencia 
(PSPV), por los delegados asis
tentes al V Congreso del parti
do, que se clausuró ayer en Va
lencia con la asistencia del pre
sidente del PSOE, Ramón 
Rubial. El último día del con
greso transcurrió dentro del 
tono de unidad y falta de polé
mica que se ha mantenido a los 
cuatro días que ha durado el 
congreso, y que se hizo patente 
al presentarse una única lista . 
para los órganos de gobierno 
del partido de los socialistas 
valencianos. 

Joan Lerma, que ocupa la 
secretaría general del PSPV 
desde junio de 1978, año en 
que fue elegido por el segundo 
congreso extraordinario del 
partido, ha conseguido mante
ner a una decena de personas 
de su confianza en la nueva 
ejecutiva nacional del PSPV, 
pero ha tenido también que 
compartir buena parte de su 
poder con los dirigentes de las 
comarcas alicantinas, cuyo 
peso específico es cada vez ma
yor no sólo en el partido, sino 
en muchas de las instituciones 
públicas que controlan. 

Antonio García Miralles, 
. presidente de las Cortes Valen

cianas, ha sido reelegido presi
dente de la nueva ejecutiva del 
PSPV. Ga.rcía Miralles, que es 
el único representante valen
ciano en la ejecutiva federal del 
PSOE y del que se dice que 
cuenta con el beneplácito de 
Alfonso Guerra, podría ser 

considerado como el gran ven
cedor del congreso, puesto que 
prácticamente ha duplicado su 
prcse1:1cia en el seno orgánico 
del partido. Por el contrario, el 
conscller de Cull ura de la Ge
neralitat valenciana, Cipria 
Císcar, parece haberse estan
cado en sus cuotas de poder. 

Císcar, reelegido vicesecre
tario ge1:1eraJ, sólo ha podido 
colocar a dos personas de su 
confianz.a en la nueva ejecuti
va, integrada por 21 personas, 
cuatro más que la saliente, y en 
la que tampoco está presente la 
corriente Izquierda Socialista, 
a la que, en carcbio, se le ha 
ofrecido el 25 por ciento de los 
representantes en el comité na
cional, a pesar de que sus votos 
no parecían superar la barrera 
del cinco por ciento. 

Los últimos documentos' 
aprobados en el V Congreso 
insisten en la profundización 
del proceso de reequilibrio so
cial, para evitar que aumenten 
las bolsas de marginación. Los 
socialistas valencianos tam
bién han insistido en proponer 
una acción de gobierno basada 
en las inversiones públicas 
para crear infraestructuras, 

El congreso también ha 
mostrado que Cipria Císcar, 
que se presenta como el expo
nente de la "beautiful people", 
con buena prensa política y 
cultural, pero necesitado de 
apoyos internos de los sectores 
moderados del partido, no 
puede aspirar a ser el futuro 
cartel electoral para la Genera
litat valenciana, tal como se 
había vaticinado en ocasiones. 

JUAN LAGARDERA 
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El presidente del grupo socialista en las Cortes se siente defraudado por no estar en la ejecutiva 

Felipe Guardiola exige el respaldo de 
Joan Lerma para continuar en el cargo 

Felipe Guardiola, presidente del grupo 
parlamentario socialista en las Cortes 
valencianas. condiciona su continuidad en el 
cargo a un expreso respaldo a su gestión por 
parte de Lerma y de la ejecutiva de su partido, 
órgano en el que no fue incluido tras el 
congreso, pese a sus pre tensiones. Guardiola 
JUAN ANTONIO BlAY __ _ 

El presidenie del grupo parla
mentario socialista en las Cenes 
Valencianas. Felioe Guardiola. 
aseguró ayer a Levente oue aban· 
donará esta resp0nsabil idad en el 
caso de Que no reciba en los pró
ximos dfas un resoañdo concreto 
y ta.xatNo del secretario general 
del PSPV-PSOE. Joan Lerma. y la 
nueva ejecu1iva del panido. d.a 
delicada responsabilided de diri
gir al grupo parf•mentario, que 
1u11ent11 el Consefl sin meyori• 
ab1olut1. requiere un apoyo 
total». dijo Guadiola a este peri6-
dico. 

El dirigente parlamen tario no 
ocultó su malestar por no ser 
incluido en la nueva ejecutiva 
nacional del PSPY surgida del V 
congreso del panido clausurado 
el pasado domingo. cCrei que ere 
necesario nur porque ello impli
caba un respaldo a la geatiór¡ 
hecha desdo el grupo p1tf1men-
111rio del panido. Al no ser 11L 
creo que ee reconocimiento debe 
hacen.e patente de oua forme . 
De Jo contruio abandonué mi 
punto•. 

1 

considera que era necesaria su presencia en 
la nueva ejecutiva «porque ello implicaba un 
respaldo a la gestión hecha desde el Qrupo 
parlamentario del partido. Al no ser as1, creo 
que este reconocim iento debe hacerse 
patente de otra forma.» 

\ 
"l. 

PSPV Las pro1es1as de Guardio
la. Que estaba oroouesto para la 
l ista del comité federal del PSOE 
no sirvieron para nada. por lo Que 
rechazó estar en la mencionada 
lista. al considerar oua era un 
desaire p0lltico. 

Guardiola res1ó imponencia a 
su . ausencia en el p leno de las 
Cones valencianas celebrado el 
manes on la localidad de Orihue
la (Vega Baja). atri buyendo es1e 
hecho a razones t1per1onale1•. En 
la ma"ana de ayer. según fuentes 
parlamentarias. el presidente del 
gruoo socialista transmit ió a altas 
msiancias del panido sus propó
sitos. 

Guardiola asistió ayer por la 
1ardo al pleno de la cámara 
auton6mica celebrado ya en el 
Palacio do Bonicart6. Miembros 
de la ejecui iva del panido reco
nocieron la tensi6n entre Guadio
la y la direcci6n del panido. Que 
se reunirá par primera vez el or6· 
ximo lunes. 

Rel1c.:One1 t1nu1 

Desde la finalización del V 
congreso nacional del PSPV. el 
oasado domingo. las relaciones 
en1re Felipe Guardiola y la direc· 
c16n del panido se han agravado. 
a tenor de las manifestaciones de 
miembros de la ejecuova. Tanto 
el lunes como el manes algunos 
de etlos temían 110 peor>t, incluso 
Que Guardiola abandonase el 

en oamdo. 

~ Sin embargo. el presidente del 
~ gruoo oartamentario socialista. al 
= ser inteuogado soore su fu turo 

En este sentido. Guardíola 
anunció aue piensa convocar una 
reunión del gruoo parlamentario 
socialis ta para la pr6xima sema· 
na con el fin de proponer la re&
tección de su dirección. alegando 
que el reglamentó interno del 
gruoo asl lo establece después do 
la celebración de un congreso 
ordinaño del oanido. • En 1nterio· 
rH ocasiones no se ha hecho, 
pero en estot momento• lo con1i· 
dero nec8urio•. dijo. Fehoe Guaro101a. ores1aen1e ae1 gruoo par1amenrar10 soc1ahs1a. oolitico. e.xol ic6 Que ctodo depen· 

d.• interinidad no " buen• 
pare ningún cargo, y mucho 
menos en 11 grupo que 1u1tent1 
al Gobierno 1uton6mM:o en titua· 
c~n de minori1. Oe e1ta forme 
dejo en mano1 de la nueva direc· 
ci6n del panido lo que u cru 
mejor. Mi continuidad depender• 
de esa rffpaldo que planteo•. 
explic6 Felipe Guardiola. 

El propio Guardiola reconoci6 

aue si oretendi6 estar formal· 
mente en la ejecutiva y, en ese 
sentido. lo planteó al secretario 
general. Joan Lerma. La tesis del 
líder del PSPV. según varias fuen
tes. estimaba Que el cargo de ore· 
siden1e del grupo parl amon1ario 
tiene derecho a estar presente en 
las reuniones de la ejecutiva. por 
lo Que no era preciso nombrarte 
como vocal ejecutivo. Sin embar· · 

go. Guardiola estime Que esa f6r
mula no refleja el respaldo p0lltl
co exigido. 

Las mismas fuentes exolicaron 
a Lev1nte Que. hasta el último 
momento. Guardiola estuvo con· 
vencido de su inclusi6n en la nue· 
va direcci6n del oanido. enter~n· 
dose de lo contrario la misma 
me~ane del dPmingo. horas enios 
de la clausura" del congreso del 

Algunas obras de pavimentación se realizarán por la noche 

Caos de tráfico por el fallo ~el 
transfonnador central de semáforos 
J. M. GRANERO-----

La falta do nuido el~ctrico en 
el transformador central de la pie
za del Ayun1amiento encargado 
de abastecer a más de vein te 
som1Horos. las obras do pavimen
tación aue se están realizando en 
distintas calles de la ciudad y la 
lluvia que se registró durante la 
mai\ana de ayer en Valencia. pro
vocaron g~ves problemas de cir· 
culación en varias zonas a las 
horas de máxima densidad de 
tráfico. 

Durante más de tres horas. el 
generador principal Que suminis· 
tra electricidad a los semáforos 
instalados en seis cruces "da· la 
zona centro permaneció apagado. 
lo Que. unido a las obras de arre
glo de aceras en la calle Co16n. 
en el tramo comprendido entre 

las calles Ruzafa y XAtiva. junto a 
la plaza do toros. produjeron lar
gas colas y frecuentes atascos. 
Según indicó a este diario la Sala 
de Control de Tráfico municipalc
los trabajos 11 lleYOr•n a cabo a 
panir do ahora por la noche. pera 
evitar e1to1 col•pao••· 

Por otra pano. las obras de pa
vimentación y asfaltado en la 
marginal derecha del rfo. a la 
!atura del puente de la Trinidad. 
fueron ta causa de la congestión 
de vehfculos a primeras horas de 
la mai\ana. que llegaron en su 
momento más álgido por espacio 
de dos horas hasta el puente do 
San José. 

Ouos tramos conflictivos para 
el tráfico fu eron el túnel do Gar
manfas en ambos sentidos y con 
dirección a pieza de Espana. don-

de tambl8n se tuvieron que sus· 
pender las obras orevistas. a orí· 
meres horas del dla. para facilitar 
la Intensa circulación. 

La lluvia. QUO aperoció a las 
horas do menor densidad. cogió 
desprevenidos a los automovilis· 
1as y. aunque influyó negativa
mente en el dlsoositlvo elaborado 
para la buena marcha del tréf1co 
rodado. fue. a juicio de las mis
mas fuentes. cun probleme 
menor. U den1id1d de vehfculo1 
habla disminuido y la lluvia mo
tivó que loa cochea fueran m•• 
lento"9 pero no fue 1lgo er tnordl· 
nario, t ino un probleme •ñ1didoD. en 

La entrada a la ciudad p0r les"' 
pistas de Ademuz y Silla. puente S 
de Campanar. el de Aragón. avo- Q 
nida del Cid y Giorge1e también ..: 
regis traron gran afluencia de::> 
vohlculos. "'~ 

der• de lo que suceda en los pró
ximo1 di•••· aunoue descan6 
radicalmen1e Que fuese a 1omar 
acciones drásticas n i dejar su 
acta de dioutado. 

Circulas socialistas estiman 
Que la posición de Felioe Guar

. diola on el pan ido ha decrecido 
tras el congreso reciente. al no 
estar presente en la ejecutiva ni 
en el comité federal. 

la luz se apaga 
J. A. B.-------

La .. e11rellu de Felipe 
Gu4rdiole en el seno del 
PSPV-PSOE ha ido decre
ciendo oaulatinamente des· 
de que 1erminó el cuano c 
ongreso del pan ido coteora
do en Al icante en 1985. En 
aquella ocasión. Guardiola 
fue una de las cabezas visi
bles de la aceración eueno
vadC;u t contra Joen Lerm1 y 
su tef mtaneri• •· y marca el 
punt más álgido de su pro
tago •. ismo en ol panido. 

Desde entonces. el .. pa
rato• del panido se encargó 
de cer .onar su poder orgáni
co en las comarcas centrales 
de Castellón y. paralelamen
te. eu la crisis del Consell en 
julio de 1985. fue cesado 
como conseller do Goberna
ción. Hasta las elecciones de 
1987 se mantuvo como sim
ple vocal de la ejecutiva del 
PSPV. aunque al margen de 
los centros do decisión. 

Con la constitución del 
gruoo parlamentario socialis
ta en las Canes vafenc!anas 
y su nombramiento como 
presidente. su figura tomó 
un mayor realce. 

Pese a su nueºvo protag~ 
nismo en un panorama ooll· 
tico comolejo en el aue el 
panido socialista no tenfa 
mavorla absoluta. las cosas 
no han funcionado bien oara 
él. A los p0cos meses de 
act ividad oarlamantaria 
Quedó paten1e Que el eje de 
las negociaciones con fas 
gruDOs de la ooosición no 
pasaba p0r su persona. El 
caso más evidente fue la 
aorobación ae los presu· 
ouestos general es de la 
Generalitat para 1988. cuyo 
peso fue llevado por el pro
pio conseller Birlanga tras su 
inicial rechazo por todos los 
gruoos. Recientemente. la 
constitución del conseio de 
administración de la RTW y 
el nombramiento de su socio 
y cu~ado Enriouo Lindo 
como presidon10 han mos
trado una vez més el conti· 
nuo divorcio entre Guardiola 
y la dirección do panido. 
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ESQUERRA SOCIALISTA ES QUEDA FORA DE L'EXECUTIVA DEL PSPV 

Lerma, l'amo 
Joan Lerma, secretari generé..· deis socialistes valencians, 
continua sent amo i senyo,· 1...>::I PSPV-PSOE. El V Congrés 
que el seu partit ha celebra t a Valencia durant els dies 3, 

4 i 5 de juny ha demostr"at que, ara per ara , l'únic líder 
que hi ha a l'organització és ell i que, a més, no admet 

crítiqu ~s. 

A. Robles 

El projecte ·ie la majoria», lema 
« amb el qu ti s'inicia el V Congrés 
deis socialistes valencians, a la capital 
del país el passa1 dia 3, ha res ul!at ser 
«el projecte de Lerma». Si abans que 
comenc;ara, aqu~sta idea era evident, 
després del discurs que dirigí als 337 
delegats que havien acudi1 al congrés 
la vesprada de divendres, co ncestam les 
critiques efectuades a la memoria de 
gestió que havia presenta!, ningú tenia 
ja dubtes que l'únic guanyador del cc;n
grés seria ell. 

Les poques critiques que al llarg -ie 
tata la jornada s'escoltaren a !' infor
me de gestió vingueren de pan de Yi
cent Tarazana. alcalde de l'Eliana, Vi
cent Garcés, diputa! al parlament i 
principal representant al País Valell(,.;a 
del corrent Esquerra Socialista, i deis 
delegacs Joaquim ~folla i Enrie Sa-

:-

3,:o nsegui r-ho. TaraLona comen.;<1 
moh fon. u . .\I PSOE con,·iuen dos 1i
pus (.k lkngua1ge - diguC:- . Un e1b 
1r3~·1;1 dc comi:ncer que fa falla la ~·n-
1ic:i id deba1 i111ern. un al!re. que nin
gú ho diu pero que 101s conei.xen . es re
su mei.\ en la frase «el que es moga no 
¡, en la fo t0>1. 

L 'alcalde de Valencia. que duran! eb 
diesen qui: se celebra el congr~s va fer 
de preside111 . confirma una vegada m¿~ 
que és un deis politics més populars en 
el seu partil i el més ocur ren! a !'hora 

'"-""': .. 
. ~ ... ,; • - -~ ::::: ... 

pena. . 
~olla critica la falca de debat intern 

que paceix el partil i Tarazana, amb 
una frase que provoca forts aplaudi
ments a la sala s' a e reví a dir «és neces
sari que l'adminiscració socialista siga 
vericablement socialista» i continua: 
«Hem anat guanyant elecciops perque 
ens hem presentac amb unes sigles ma
giques que han servit per a recollir el 
treball desenrotllat peis que ens han 
precedit, pero, ara que hem comenc;at 
a perdre enfrontaments electorals, ¿a 
qui hem de demanar explicacions deis 
nostres fracassos? ». 

-.. .::--- ·- :.- ·-
....._,,,__--...., _ ~·,,--~~- -- .. 

~-_--::..:~~zv:. ~--:<_..-: . · : 

El retrat de Pablo Iglesias, penjat a 
!'esquerra del Palau de la Música, seu 
del congrés, sembla que, per moments, 
es movia. 

Garcés defensa la utopia 

Després de les intervencions de Mo
lla i Sapena, l'ambient carda temps a 
cal far-se de nou, pero la pujada a !'es
trada de Yicent Tarazana acaba per 
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Joan Lerma, indestructible. 
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de deixar ca:.irc l.'.omcnt ~iris . Arriba a 
dir, davant !'ardor del delega! , «COm
pan y Ta razona. 'es abrcujant pcrquc 
hi ha tan poqucs intervencions en con
tra de la memoria que la taula pot ser 
1oleran1, pero no tant ». S'escolt aren 
ri':illes a la sala a causa del doble sentit 
de la frase i Tarazana acaba el seu dis
curs amb forts aplaudiments. 

Quan Vicent Garcés prengué la pa
raula, es va fer el silenci. Sense recór
rer a un parlament personal i ciiant 
practicament al llarg de tata la seua in-

·- . 

ó s moment en que l' !> ,·a al<;ar de la 
cadira , s'intui que algun:.i co!>a estava 
a punt de p;mar. Arriba al microfon 
i, amb ,·eu retronant. i a pu nt de tren
car-se en moltes ocasion , l.'.arreg:i sense 
pietat con tra les poques ,·eus discor
dants que fins aquel! momcnt s' havien 
escoltat a la ala. 

A Ta razona el po a 'erd per ha ver 
deixat entre,·eu re que el procés de 
transferencies de l'lnsalud a la Gene
ralitat s'havia efectual en condicions 
poc avantatjoses i a Garcés, amb anim 

ció Je la poli1ica vaknciana. l'organit
¿ació interna del partil i el paper que 
aquc. t ha de desenrotllar en la societat. 

Leandro Picher, que puja a la tribu
na pcr explicar el contingut de la co
missió en que estava integrat - orga
nit zació interna-, digué que un deis 
primers objectius del V Congrés del 
PSPV sera aconseguir comarques or
ganiq ues de 1.000 ariliacs. Aixo supo-
5a per al partil una nova organiczació 
comarcal en la qua! es reduira el nom
bre de comarques de les 36 accuals a 
2-L Un deis principals punts que estu
dia també aquesia comissió apostava 
per augmencar de 17 a 21 el nombre de 
membres que havien d'integrar l'exe
cutiva nacional del PSP V a nivel! de 
pais . 

De la comissió que analicza la sicua
ció actual de la política valenciana, els 
acords més remarcables fan referencia 
a la posició política que han de pren
dre els socialisces en tates les adminis
tracions on governen. Com a norma 
general , la comissió es decanta per la 
defensa del projecte polític socialista, 
que es considera socialment majorita
ri, i per l'establiment de pactes pun
tuals en aquelles institucions on esti
guen en majoria relativa. 

:; El uministre» Cebria Ciscar 
< 

L-~~~~~~~~~~~~~~~~~~~-&.~~~~~~~~~--'x L'anecdota del dia hu !'arribada 
d 'un telecip de !'agencia Efe on es par
la va de Cebria Ciscar com a possible 
succesor del mini stre d'Educació José 
.'viaria \faravall. Toes volien confirmar 
la noticia i fins i tot el mateix Antoni 
García \ti ralles es persona a la sala de 
premsa a la recerca de més informació. 
\11 alauradament, els periodistes allí 
presents sabien ian poc del tema com 
el mateix Ciscar. Al conseller d' Edu
cació, la noticia li va fe r malta gracia. 

Ramón Rubial. al final de la seua mcervenció. 

tervenció cites textuals de Felipe Gon
zález i Nicolás Redondo, Garcés acon
seguí arribar al públic i convencer. 
«Avui -manifesta el represemam 
d'Esquerra Socialista- he sentit criti
ques al nostre parcit mai escoltades per 
mi des de fa anys i jo em demane, com
panys i companyes, per que aquestes 
critiques no s'han dit al comite nacio
nal». «Els socialistes sempre hem dit 
que el que avui és impossible cierna pot 
deixar de ser-ha i, si algun dia deixem 
de pensar així , és perque ens hem con
venit en cadavers». 

Recorrern a Ludolfo Paramio, Gar
cés continua enlla<;ant la seua interven
ció 101 advertint del perill de desideo
logització que corre el panit i apostant 
per una renovació de l'executiva ixent. 

«Company Garcés , repórtate» li ad
vertí Pérez Casado. 

1 Lerma desféu Garcés 
Joan Lerma, que durant els torns de 

paraules deis delegats semblava absent 
i es limitava de tant en tant a prendre 
alguna nota sobre el que deien, es de
cidí finalment a respondre a les criti
ques que s' havien efectual. Des del pre-
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evidem de desfer-li qualsevol estrate
gia capa<; de donar-li algun represen: 
tanta l'execuriva nacional. el destros
sa . «El compan y Garcés -assegura
no ré !'exclusiva de plantejar debats 
ideologics en aquest congrés, encara 
menys quan jo mateix els he proposat 
en moltes ocasions al si deis nostres or
gans de gestió». 

El discurs de Lerma, que es man
tingué sempre en el mateix ro , s'encar: 
rega de deixar ben ciar que, de mo
ment, el que mana al partil és ell i que 
mentre aixo siga aixi no hi ha lloc per 
a les discrepancies. Minuts després de 
la seua al·locució, es votava !'informe 
de gestió, que fou aprovac, ¿com no?, 
per aclaparadora majaría , amb més del 
95 per cent deis vots a favor. Els vots 
d'Esquerra Socialista, que propugna
va l'abstenció, no arribaren ni al 4 per 
cenl. El congrés, per si algú ho dubta
va encara, estava decidit. 

El segon dia, els delegats discutiren 
i aprovaren els dictamens de les cinc 
comissions d'estudi que havien estat 
fo rmades. Entre els temes de discussió 
i debat figuravcn la política economi· 
ca que ha de seguir el partil, la situa-

Diumenge dia 5, últ im dia de con
grés, els delegats es dedicaren a passe
jar pel Palau de la Música, esperant els 
resultats de les votacions que havien 
d'elegir els membres del Comite acia
na!. Comite Federal i Comissió Execu
ti va Nacional. La calo r dins del palau, 
que no deixa de sentir-se ni per un mo
ment durant tot el congrés, impel·lia els 
delegats una i altra vegada fins al bar 
o fins a la pan a lta de l'edifici on !'aire 
condicional rebaixava uns graus la 
temperatura ambiental. Eren les dues 
de la vesprada i malta gent comenc;a a 
impacientar-se. En previsió que el con
grés acabaria sobre el migdia , molts 
d 'ells ha vi en encarregac paelles als res
taurants de la platja per posar-hi el 
punt final. Ningú ho deia, pero més 
d'un es veia mcnjant-se un arros pas-
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Ciscar. només dos a f'executiva. 

tós a les quatre de la vesprada, cosa 
que , d'altra banda, passa. 

1 Lerma va vencer 

Els resultats a rribaren finalment i a 
les llistes presentades per elegir els 
membres del Comite Naciona l i Fede
ral del PSPV, ciscaristes, lerm istes, mi
rallistes i els adscrits a Esquerra Socia
lista es trobaren tots represemats. La 
llista més imponam, la que integrava 
els noms de la Comissió Executiva Na
cional, per primera vegada amb 21 
membres, dibuixava un mapa un tant 
diferent. Esquerra Socialista no acon
seguia cap representant, Lerma s'em
ponava la pan més sucosa del past ís, 
11 membres, Ciscar tan sois n ' aconse
guia dos, els blasquistes es veien repre
semats pel conseller Ra fael Blasco i els 
mirallistes acabaven amb sis homes. 

Entre els canvis més signi ficatius de 
l'execur iva hi ha la sustitució de Ma
nuel Rivas per Antonio Castro a la se
cretaria d'Administració i Finances i la 
de Josep Maria Garés per Á ngel Luna 
a la d ' Assumptes Economics, Socials 
i Sindicals. 

Una nova secretaria , la de Formació, 
apareix per primera volta. La dirigira 
Salvador Almenar, ho me proxi m a 
Ciscar i actual director genera l d'Uni
versitats. Entre les incorporacio ns més 
imponams hi ha també la d'Emili So
ler , que ocupara la secreta ri a de Cul
tura i Educació i la de quatre noves do
nes : Josepa Fra u, lmmaculada Mira, e 
Maria Teresa Sempere i Ofelia Soler , 
com a secretar is executius, en compli
ment de la quota del 25 per cent . O 
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ANÁLISI IMPARCIAL D'UN CONGRÉS SENSE SORPRESES 

Tres • 
1 no res 

Les caigudes de Rivas i Guardiola no han fet possible que, 
Esquerra Social ista tornara a l'executiva. Les Tres Gracies 

continuen i ací no ha passat res. 

Manuel Muñoz 

T res i no res. N'eren 1res i ho só n 
en~ara . Són 1res i no ha passa1 

res, o quasi. Els diuen (encara) les Tres 
Gracies. Joan Lerma, que era i és pre 
sidem de la Genera lita1 i secreta ri ge
nera l del Partir Socia lisia del Pa ís Va
lencia (PSPV-PSOE); :\nto ni Garcia 
Miralles, presiden! de les Cons valen
cianes i del panit; Cebria Ciscar , con
seller de Cult ura , Educació i Ciencia de 
la Generalitat i vice-secretari ge neral 
del PSPV. 

Han fer un congrés i han lluitat mol -
1íssim, fi ns i tot entre ells mateixos , per 
arriba r a ser exaciament el que eren 
aba ns, cosa no gaire facil en els temps 
que corren. Ha n fet un congrés, el V 
Congrés del PSPV, al Palau de la M ú
sica de Valencia, on, amb voiacions fa
vorables a l voltant del 96 per cent, el 
més destaca! ha estar el silenci. Els si
lencis també són música. 

Tres i no res. Han guan yat un con
grés que estava fet perque el guanya
ren. No és aixo la noveta1. La notic ia 
ha estat protago nitzada pels que l'han 
perdut , q ue també n' hi ha, encara que 

s iga difícil de creure. Aquests són més 
de tres , pero podríem tr iar-ne tres q ue 
1enen una especia l significació . 

El Marselles 

:Vlanolo Rivas ha hagut de deixar la 
secretaria d' Administració i Finances 
després de quasi deu anys di! treball es
pecialitzat en aquesta 1asc~ boirosa i di
fici l. La vida, de tant en t~ ,1t , dóna sor
preses, pero no es pot di r que en aquest 
cas la caiguda de Rivas - que no sois 
ha perdut la secretaria d' Administra
ció i Finances, sinó la qualitat de mem
bre de l'execut iva- haja estat propia
mem una sorpresa. 

El divendres que va comen<;ar el con
grés l 'aire feia olor a mon i el mon era 
Manolo Rivas. La seua cara no expres
sava precisamem optimisme i confian
<;a en el futur . A més li van caure so
rollosamem a terra les monedes q ue 
d uia a la bu1xaca i els seus companys 
d'executiva van riure sense circumspec
ció. 

:Vlanolo Rivas havia fet venir a Va
lencia el venerable Ramón Rubial, una 
ba ndera i un testimoni de la llarga his-
1oria del partir. Del partir de debo, és 

El congrés ha aporrar poques novetats. Ací no ha passat res. 
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adir, del PSDE. El base Rubial cs vdl 
amic de Ri vas i poiser aqucs1 confi<1\a 
en la possibiliiat que aqudl d ·al\·ara 
d'una mort segura. Política. es dar . 
. o hi hagué res a fer. Comen foms 
apocrifes que Ru bial. qui. de manera 
s..> rprenenc va restar a Valencia d s tres 
dies de congrés. ho va intentar. Sense 
fortuna, segons sabem pel que ja és his
toria del PSPV. 

El dissab1e 4, !'agencia o fic.:ial Efe 
distribula un despa1x en que parla\·a de 
la possible caiguda de Rivas. \tala co
sa. Fins aleshores no havia dit res i es 
podia concebre algu na esperarn;a. A 
partir d 'aquell moment es va veure cla
rament que pera Manolo Rivas 1ot es
cava perdut. 

La historia era, com cotes, una ve
lla histori a. El fins aleshores secretari 
d ' Administració i Finances del PSPV 
s' havia dedicat -i mole- a les fi nan
ces . Ell i els seus amics del partil ha
vien arribat a tenir importants accions 
en moltes empreses. Fins i tol n'havien 
fet de noves sobre les cendres de com
panyies enfosades. ¿Amb quins diners? 
Potser aquesta és la part de la historia 
més difícil d'aclarir i, per tant, la dei 
xarem a fosques. 

El cert és que Manolo, per malnom 
el ,\1arselles, havia fet molis negocis i 
!'existencia d'aquests va arribar en ne
gre sobre blanc a les planes de la prem
sa .. .\ partir d'aquell moment sembla 
que, a la direcció del partil de debo. 
algú que mana molt va comenc;ar a 
plan tejar-se que Rivas · no havia de 
mantenir la secretaria que duia amb 
tan bons criteris en el partil de casa -
ésa dir, el PSPV....:..... La dificul1a1 no 
venia deis negocis de Ri vas, ben co ne
guts, pel que sembla, de la direcció del 
partit de debo , sinó del fet que hague
ra :.rribat a la llum pública. Omnes vul
nerant, ultima necat. Allo va ser el 
principi del fi nal. 

Diumenge de mati, molt abans de la 
votació, se sabia que Rivas no anava 
en la !lista - única, és ciar- de la no
va executiva, encapc;alada per les Tres 
Gracies. En comptes de desapareixer, 
Rivas va afront ar la situació co ra1jo
sament i va respondre fent, en la me
sura del possible, bona cara a les pre
guntes deis periodistes. Va assegurar 
que ell mateix havia demanat anar-se'n 
i que es pensava dedicar a la vida pri
vada. Yfalgrat 101, la de Ri vas pot ser 
una mort temporal i, a més, ha tornat 
a ser elegir membre del comite federal 
del PSOE. 

El Grec 

Diuen les llengües verinoses del 
PSPV -n'hi ha un fum- que Felipe 

Guardiola 1c una fa1::1I rdació amb 
Grecia. Fa uns anys era con elkr de 
Govcrnació de la Gcnerali1a1 i e·n va 
anar de \ ac.:ances a Grecia. Quan tor
na a Valenc.:ia, es va !robar ambla dis
sortada ·orpresa que ja no era conse
ller. Poi ser no cs massa ser conseller 
de Governac.:ió, pero a Guardiola li 
agrada va. 

o és u na bona cosa diferencia r-se 
de la majoria, especialmenc si el lema 
del congrés és El projecre de la majo-

Lerma 1 Ciscar. dues de les eres gracies. 

ria. Quan, en comenc;ar les sessions, es 
va cantar «La Internacional)), tots els 
membres de l'executiva alc;aren el 
puny; Guardiola no ho va fer . No se 
sap si fou aquest !'error o si - com 
diuen alguns- Felipe anuncia que pen
sava tonar de vacances a Grecia. El que 
se sap realment és que quan es va cor
nar a cantar « La Internacional», al fi 
nal del congrés, el noscre heroi no va 
poder fer-ho, amb puny o sense, a l'es
cenari del Palau de la :Vlúsica com a 
membre de l'execuciva. 

El partil esta per damunt de les per
sones, deis interessos individuals. Fe
lipe havia fet coses que potser no li 
agradaven, com l'operació per margi
nar Izquierda Unida i Unitat del Po
ble Valencia del co nsell d'administra
ció de Radiotelevisió Valenciana. Pero 
l' agra'lment de la direcció - só n les 
Tres Gracies, tres i no res té camins 
inexcrutables per mostrar-se. o sa
bem si Guardiola cornara de vacances 
a Grecia. És segur , pero, que definiti
vament per ara no cornara a l'execu
tiva. 

El Xile 

Va 1reballar amb Salvador Allende. al 
\linisteri d':\ gricultura de la Repúbli
ca de Xile, fins la caiguda de la demo
cracia per obra del ·anguinari diccador 
Augusto P .. 1oche1. D'~_quella epoca li 
queda la il lusió - ;ai! - que els parcits 
ocialisces han de er d'esq uerres. Per 

aixo es mamé al PSOE i vol fe r des del 
seu co rrenc. die Esq utrra Socialisca. 
que el partil - els partits, el de debo 
i el de casa- siguen més d 'esquerres. 

O. com s'hauria de dir ~.mb major pre
cisió. menys de dretes. 

Es diu Vicenc Garcés, ex-regidor de 
l'..\juntament de Valencia i, a hores 
d'ara, diputac de les Corts valencianes. 
Garcés crit ica massa la linia del(s) par
tit(s) i aixó no al!.rada a les Tres Gra
cies d'aci, tamp~c als graos preboscs 
d'alla. 

Tanmateix, ell volia que alguns 
membres de la seua colla torna ren a 
formar pare -minori taria, evident
ment - de l'executi va del PSPV. Ja hi 
estig ueren des del congres de Benicas
si m ( 1982), quan l'expulsió deis nacio
nalistes d'Alfons Cucó, fi ns al d'Ala
cant. Dissortadament pera Garcés i els 
seus, el partil ha canviat. 1 o hi ha na
cionalistes per expulsar. Només hi ha 
Tres Gracies. T res i no res. La colla de 
Garcés s'ha hagut de conformar a 
manteni r -que no és poc- la presen
cia al dit comite nacional del PSPV i 
a la llista de represemams al comite fe
deral del partit de debo. 

Tot ha rescat, dones, com s'espera
va. N'eren tres i han fet un congrés per
que res no canviara. Tres i no res. 



V CONGRÉS: EXPECT ACIÓ DAVAN T LES CANDI DA TU RES A LA SECRETARIA GENERAL DEL PARTIT 

Guerra freda en el PSE-PSOE 
L'enfrontament directe entre el vice-lehendakari del govern 
base Ramón Jáuregui. que encap~ala el sector oficia l del 
partit. i del «crític» secretari deis socialistes de 81 ·saia, 

Ricardo García Damborenea, sera la nota més do':".. . ~cada 
del V Congrés del PSE-PSOE que se celebrara el~. jies 11 

12 de juny a Sant Sebastia. 

Arantzazu Zugasti 

Un hotel de la capital donostiarra, 
molt a prop de la pla1ja d' Ondar

reia , sera la seu del V Congrés deis so
cialistes bascos que tindra lloc el pro
xim cap de setmana amb la presencia 
de 274 delegats. Les dues jornades de 
treball han estat precedides per 101a 
una serie de polemiques ent re els sec
tors oficials o crítics del partil, pensam 
que esta pendent encara la sentencia 
que emetran els tribunals del PSE so
bre el recurs plantejat per Ricardo Gar
cía Damborenea pels resultats obtin-

. guts durant l'elecció interna de delegacs 
en l'agrupació de Sescao. Aleshores, la 
mesa electoral havia decidí! anul ·lar 
1res paperetes que Jonaven la victoria 
als cniics i só n precisament els quatre
cents vots que corresponen a aquesta 
agrupació bisca'ina els que poden incli
nar la balan~a cap a un o altre costat , 
ja que el marge és molt 
estret entre cotes dues 
candidatures: 2.823 vots 
per a Ramón Jáuregui i 
2.6-07 per a Damborenea. 

Després de les últimes 
acusacions llan~ades en
tre els maxims responsa
bles d'ambdós corrents, 
recollits fidelment per la 
premsa basca, ningú 
pensa que, ara per ara, 
siga possible l'elaboració 
d'una llista conjunta per 
a l'executiva del partir, 
101 i que els líders s 'han 
manifestar partidaris 
d'aquesta a lternativa. 
Recentment , García 
Damborenea assegurava 
que no escava disposac 
que li guanyaren el con
grés per tupinada i afir
mava que Jáuregui li ha
via oferit la possibilitat 
de tirar endavant una 
llista única «sempre que 
jo no estiguera indos en 

Un home que ha fe1 d'ime·med1ari 
en 1oia aques1a polemica ha sigui el se
cre1ari deis social is tes d'Álaba, de qui. 
en opinió d'aleuns, podria venir la re
conl.'i liació. Tanmateix, ú!timament 
Ang :1 Gavilán jum amb un grup d'afi
lia1s d'aquesta provincia har. abando
nat les tesis oficials i han fet una crida 
a Txi!<i Benegas perque accepte Dam
borenea com a secretari general del 
PSE. 

Una de les critiques més esteses en
tre el sector opositor a !'o ficial és la in
compatibilitat , no ja rc::1 lamentaria si
nó funci onal, en qu~ incorrerien els 
membres de la llista encap~a lada per 
Ramón Jáuregui si fóra aquesta la !lis
ta triada. 

S'assegura des deis cri: 1cs que les ba
ses no es1arien dispos::ides a accep1ar 
una llis1a en la qua! el presiden! , Txiki 
Benegas, hauria d'es1ar sempre absent 
d'Euskadi perla seua ~- ;ria de secreta
ri d' Organització del PSOE i amb un 

cap candidatura». García Oamborenea, cap del sector crícic. 
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Ramón Jáuregw. v1ce-lehendakan del govern 
base. 

senetari general que ha de cumplir les 
funcions de vice-lehendakari del go
vern base. Per cont ra, s' ha escampa! 
també el rumor que assegura que l'elec
ció de García de Damborenea portaría 
canvis organitzatius i que la seua vic
toria no aeradaria massa a l PNB, soci 
deis socialis1es en l'execu1iu de Vi1oria. 

Obrers i homes voten el PSE 

La ponencia que debatran els socia
listes entre les diferents comissions 
creades pera aquest V Congrés consta 
de 72 pagi nes i inclou una analisi de la 
transició espanyola i el seu reflex al 
País Base, valoració del govern de coa
lició que compleix ja any i mig, a més 
de les obligades referencies a ET A i les 
mesures per pal ·liar la crisi economica. 

La ponencia marc realitza un ret rat 
robot de l'electorat del PSE, am b un 
predomini deis homes sobre les dones 
amb edats entre 35 i 60 anys. La ma
joria han nascut fora del País Base i, 
segons les dades recaptades per a la po
nencia, desconeixen l'euscar i són pre
dominantment obrers, amb un ingrés 
mitja entre 50.000 i 70.000 pesseces. 

El document afirma, a més , que el 
votant socialista a Euskadi se sent més 
espanyol que base i forma com a 
col·lectiu un grup poc permeable, as
pecte que es pretén solucionar després 
d'aquest V Congrés. O 
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4 NACIONAL 
CONG RESO PSE-PSOE/ EL LIDER VlZCA lNO ASEGURA QUE NO HABRA RUPTURA 

9 de 1unio-1(81013rio lo 

Damborenea, visto por 
«el aparato» 

José Luis Gu tiérrez 

E L ine sperado 
debate entre ~I 

dirigente socialista vizcaino Ri· 
cardo Gurda Damborenea. h· 
dcr tambiCn del <'sector criti· 
co,.. que comparece al crispado 
congreso de los socialistas vas
cos. y el Secretario General del 
PSE v miembro del «aparato 
oficiaÍ», Juan ,\lan11el Egu1aga
ray. en los oportunos microfo· 
nos de Luis del Olmo. en 13 
COPE. ha sido el ultimo episo
dio del duro enfrentamiento 
oue libran los dos sectores por 
l;acerse con el poder en el seno 
del Partido Socialista de Eus
kadi. 

Al final del sorpresivo deba
te, las aguas parecieron volver 
a su cauce y las palabras de am· 
t.os se atemperaron, circuns
tancia que sugiere la interven
ción de la máxima d irección ~o
cialista - ahi están las declara· 
ciones de Guerra haciendo un 
llamamiento a la «imprescirdi· 
ble unidad»- para calma• los 
ánimos. 

El pasado lunes, en el aero
puerto bilbaino de Sondica, el 
gobernador civil de Vizcaya. 
lñakl Lópe1. , se fundia en un 
ruidoso abrazo. ante el p1'...- ' 
d e much os pasajeros q"e 
agua.rdaban la salida del av:ón 
a Madrid -.:ntre ellos el e·m>
diputado de Herri Bata~una. 
Txema .11ontero- . con el sub
comisario .Amedo. acusado por 
muchos testimonios de presun
tas vinculaciones con el GAL. 
lñaki Lópe7. volaba a Madrid 
para asistir a la conferencia de 
Damborenea en el Club Siglo 
XXI, y era uno m:is de los mu· 
chos fu ncionarios pertenecien
tes al Ministerio del Interior 
que cstarian presentes en la re
ciente comparecencia madrile· 
~a de Damborenea. Tambien 
estaban Julián San Cristóbal. 
ex di rector de la Seguridad del 
Estado: Ju/en Elgorriaga, dele
gado del Gobierno en el Pais 
Vasco y «negociador» guberna· 
mental con ET A en las mesas 
de Argelia: Goñi Tirapu, go· 
bcrnador civil de Guipú1.cua. y 
también José Luis Da:a, res
ponsable máximo de la UGT 
madrile~a. explicitando su apo
yo a Damborenea, que pasa 
por ser uno de los más fir mes 
defensores del sindicato socia
lista en el seno del partido. Y el 
presidente de ERT, José Maria 
Escondrillas. que es hermano 
p..ir parte de madre de García 
Damborenea. De la dirección 
del partido, tan sólo su orna· 
mental presidente, el vasco Ra· 
món Rubial, y Carmen García 
Bloise, que desde siempre sien· 
te especial debilidad por el po
lítico vasco. 

Damborenea ha sido, d uran
te es t<is semanas previas al con
greso - y muy espedalmente 
durante los días en los que se 

fraguó d llamadll •<Pll<'hera:o 
de So:stao»-, llb jeto de las m:is 
duras criticas pllr parte del apa
rato o ficial y de la propia co
misión ejecutiva federal del 
PSOE. donde no se 'e con de· 
m3saados but:nu) ojos el incon
dicional apoyo que a Dambore
nea se le presta desde Interior. 

L3s criticas se oncn1an h:ic1a 
la consideración. desde la optl· 
c<i de Damborenea. de los pro· 
blemas vascos a partir del en· 
frentamionto feroz y sin concc· 
siones con los nacionalismos 
-aunque <l. en el Club Siglo 
XXI. c.presara su apoyo al 
PNV- y del terrorismo como 
una especie de obsesivo y san
grirnto ~anonocu/11vo polití
co>>. Para ello. Damborenea es 
descal ificado con las más duras 
imputaciones. El citado Eguia· 
garay, en unas recientes dc-c la
raciones radiofónicas. llegó. in
cluso. a infra,-alorar su indiscu
tible valo r personal a la hora de 
enfrentarse a ETA y a los sec· 
tores abert7.alcs que apoyan a la 
organización terrorista .. 

De Damborenea dicen miem
bros de la dirección oficial del 
PSOE q ue es un personaje bri· 
liante pero atrabiliario, con 
una insaciable sed de protago
nismo v un hambre de poder 
poco cÓmún ; adornan a Garcia 
Bloise con «el mds increiblt de 
los candores)•. porque. ~egün se 
asegu ra en medios oficiales. 
Damborenea pretendió conse· 
guir la secretaria de organi1.3· 
ción de la ejecutiva federa l 
cuando el cargo lo ostentaba 
García Bloise. 

Hablan. incluso. de la bra
gueta frenct ica de Carda Dam
borenea y su afición a la mili· 
tancia femenina del part ido. 
cuando, de ser cieno. Ricardo 
no seria otr:i cosa que un hJci
do y epicúreo precursor. en cla
ve amorosa. de los partidarios 
de la famosa norma que esta· 
blcce el porcentaje del 25 por 
100 de los cargos del partido 
para ser ocupados por mu jeres. 
Y Ricardo todavia no parece 
haber cubierto el porcentaje. 

Si hay una cosa cierta en es· 
te contencioso: la dirección del 
partido no es1á dispuesta a q ue 
el ctes11/o sacamantecas>> de 
Damborenea no impregne el 
PSE y. sobre todo, a que al
guien tan ";ndependiente" y 
discolo se haga con el poder de 
una federación de lanta impor· 
tancia política como la del Pais 
Vasco. 

La negativa de la ejecutiva 
federal a revisar el resultado de 
Sestao -desoyendo la opinión 
de DamboreMa de dejar al 
congreso del PSE que lo resol
viera desde su propia sobera
nia- , firmada por Bentgas. 
como juez y parte. demuestra 
clarlsimamente que están en 
ello ... 

G:arc:ia Oamborenn aspir:;t 2 !!iU'Sti tuir a Bcne¡:as 111 fricnle dt los soch11istas V2.SCOS. 

está convencido de que la Ejecutiva federal es neutral 

Damborenea: «No puedo . perder porque no 
me iuego nada; Benegas y Jáuregui, sí» 

Ricardo García Damborenea, líder 
indiscutible de los socialistas vizcaí
nos, aspira a · ocupar la secretaría ge
neral del part ido en Euskadi en el con
greso que tendrá lugar este fin de se· 

mana. Damborenea asegura que está 
tranq uilo ante el acontecimiento, 
«porque como no me juego nada, no 
puedo perder; pero Ramón Jáuregui y 
Txiki Benegas , sí» . 

Antonio Horct/ D-16 

BILBAO.- ¿ Decir que usted es 
un obstáculo para el futuro del 
PSE representa una ofensiva en 
toda regla? 

-Esas declaraciones como 
cualquiera otra me parece que 
son opiniones.que se podr:in te· 
ncr mis o mc:nos en cw:nta c.!O 
funció n de la carga de razon 
que lleven y menos en fu nc1on 
de la irracionalidad que impli
quen. Y nada más. No soy par
tidario de entrar en ese tipo de 
polémicas. En visperas de un 
congreso la actitud de todos de· 
be ser la de unir v no la de 'se
parar. No voy a éntrar en des
calificaciones de nadie. 

- ¿.A pesar de que Si.' diga 
que le han 11guan1ado ... ? 

- A pesar d e todo. Yo estoy 
de acuerdo con Plutarco. Las 
cri1icas hay que escucharlas to· 
das, a continuación hay que ver 
si tienen razón para c:nmcnd:i.r
se y si no la tienen para oh•idar
las inmedia1amente. Entonces. 
digan lo que digan, si no tienen 
razón, lo olvido. 

-¿Cree que .'vfadrid ha dado 
el visto bueno para la ofensiva 
contra su persono? 

- Que yo sepa, la ejecutiva 
federal no ha tomado part ido y 
tengo r31.ones para decirlo y es· 
pero que no tome. De hecho. la 
resolución sobre Scstao se ha 
tomado en una reunión reduci
da de la ejecutiva federal en la 
q ue hubo ausencias muy sig
nificativas. 

-¿Está usted hoy más solo 
que hac-e unos dius? 

- No me he quedado solo en 
ningú n momento. Encuentro 
calor en todas partes y no ha y 
declaracior es de nadie que lo 
pueda deshacer. Alguien puede 
pensar que estoy defendiendo 
un intcrcs mio. pero no es así. 
soy un di rigente y tengo gente 
detras. 

- ¿Por 1:so qUtere ser secre
rano gen~ral? 

- No. si yo no quiero. es una 
parte de la miliiancia la que 
quiere que yo sea secretario ge
neral. Porque les parece que las 
cosas pueden ir mejor. 
. -¿ Y. a estas alturas piensa 

que todavía es posible el acuer
do? 

-Pienso que la tripleta ha 
zanjado el tema. ha puesto en· 
cima de la mesa la condición 
neces<iria para que ellos accp-
1cn un acuerdo, que es que yo 
desaparezca . Entonces creo que 
con ellos directamente no va a 
ser posible el acuerdo, pero 
creo 1ambién que a partir de 
ma~ana qu ien loma las riendas 
es b militancia. Y una vez que 
los d irigentes hemos demostra· 
do que no somos capaces de es
tar a la altura de las circunstan· 
cias yo sigo pensando que la 
m1lil.3ncia va a ser capaz de 
adoptar las resoluciones que 
más convengan al partido. Por 
eso yo sigo con la mano abier
ta y seguiré hasta el final. 

• -..,.: 

- ¿Este ambiente que prece
de al congreso no es procli"e a 
la ruptura m el socialismo vas
co? 

- No hay ninguna posibili
dad de ruptura en el socialismo 
''asco. Pero ninguna. No ima
gino yo quien podria iniciar esa 
ruptura. 

- En su opinión. en úl11ma 
instancia. ¿qué es lo que sigue 
dividiendo? 

- Hombre. ellos han dicho 
que yo, y adem:i.s lo han deja
do bien claro a~adiendo que 
bastaria que yo me ret irara P"· 
ra que el acuerdo se pudiera al
canzar. Y han completado el 
planteamienlo intentando con
vencer a los militantes que me 
apoyan para que dejen de ha
cerlo. ¿Por qué el problema es· 
ta alli? Eso yo no lo puedo 
contestar. 

- ¿Por dóndt pasa su futu· 
ro en caso dt ptrder? 

- No, si yo no puedo ni per· 
. der ni ganar. Yo en el congreso 

no me juego nada. Asi como si 
Txiki Benegas, secretario de or
ganización , no sae<1 adelante la 
candidatura que defiende. pier
de: asi como si Jáuregui. que es 
nuesiro e<1ndidato a lendakari, 
sufre un revolcón si no gana. 
yo no pierdo nada. Me limito a 
defender el criterio de los mili
tantes a los que represento. Si 
sale adelante, bien. y si no me 
quedo exactamente igual que 
estaba. 



aw-riG.c-

Hülding «Turia»: adéu al monopoli 
Enrie Soria 

El '-iolding Studio-Turia, un complex d' interessos polítics i mercantils que ha dirigit du
r~t. ~ anys la vida cultural de !'esquerra valenciana, ha hagut de patir , darrerament , re
vessos forts, que podrian fer tremolar una estructura que havia semblat quasi inatacable. 

1 tancament, el dia 
7 de maig a Valen
cia, de la sala AEC 
Xerea , autodeno
minada Filmoteca, 
no va passar desa

percebut en una ciutat tan 
amiga del xafardeig com 
Valencia. Una sessió de 
cinema com a comiat hi 
congregava una assistencia 
variada i significativa : ci
nefils , periodistes i polí
tics , entre els quals hi ha
via Canne Alborch, direc
tora gene ral de Cultura de 
la Conselleria valenciana 
del ram, les regidores d ' Iz
~ u\erda Unida a l' Ajun
tament de Valencia Car
men Arjona i Amparo 
Ferrando , el delegat del 
periodic El País a Valen
:; a, Manuel Muñoz. o 
l'ex-director del Diario de 
Valencia, J .J. Pérez Ben
lloch. 

Vicent Vergara, gerent 
de Studio i de la sala, n'ex
plicava les causes de la 
clausura : una acusació 
gens velada a la Conselle
ria de Cultura valenciana. 
I , certament, els últims 

6 anys, les relacions entre la <( 

~ 

Climent -nacionalisme
a l s ge rm a ns Verga ra 
-PCE- , !'are era ben 
ampli . Segons Francesc 
Soler, «es tractava de 
crear un centre cultural 
que, amb totes les limita
cions de !'epoca, perme
tera gaudir del teatre , la 
música, etc., com en qual
sevol lloc civilitzat. I en
cara, amb toes els canvis 
logics , Studio té aquesta 
voluntat». 
Amb tot , amb el temps i la 
polarització de les tenden
cies , el sector PCE se ' n 
fara amb el poder execu
tiu. Vicente Vergara es 
feia carrec de la ¡¡:erencia 
de la societat i de la pro
gramació deis seus locals . 
Hi comptava amb el su
port d'un instrument dócil 
i altament efectiu . 

societat Studio i la Con
selleria , sobretot amb els 
responsables de la «Fil
moteca institucional», no 

La Cartelera Turia -la 
Turbia, com 1a denomina 
carinyosament e l veinat
apareix e l 1964. Des del 
primer moment , sembla 
una cartellera d 'especta
cles quasi com una altra: 
informació puntu a l de 
projeccions i horaris, res
se nyes orientatives, un 
curt editorial, si fem abs
tracció d'una inusitada 
tendencia a la feroci tat crí-

Lo solo Studio, al correr de Quort, o Valencia. El primer i el més 
representotiu element del holding que, omb els onys, ha onot teixint 
lo cortellero «lurio» o lo ciutot. 

tica i a la defensa deis 
films que no veía ningú. La cinefília, 
llavors, era rara avis a Valencia. La 
redacció , molt vinculada al PCE lo
cal, havia aconseguit fer passar el 
Uop de l'esquerranisme enragée sota 
la pell d'ovella de les cartelleres tra-_ 
dicionals , d'un populisme tan ine
fablement castfs com els llibrets de 
falla. 

s'han caracteritzat justament per la 
cordialitat. Pero per entendre 
aquesta guerra -i el tancament del 
Xerea no n'és més que una batalla 
ressonant- cal entendre quins ·són 
els contendents i quin el seu poder. 

Una societat privada, amb 
un altaveu públic 

Al desembre del 1967 es fundava 
a Valencia la societat anónima Stu-

dio , amb la intenció de promoure 
activitats artístiques de signe pro
gressista. La societat es decantava 
l'any 73 -des de ('obertura del Va
lencia-cinema- pel teatre. De bon 
comen~ament, Studio no tenia una 
coloració política ni ideológica mas
sa definida, més enlla de l'antifran
quisme. Des del president , Francesc 
Soler i la famflia Noguera - burge
sia iHustrada- , passant per Eliseu 

A partir de l' ascensió de Carrero 
Blanco Ja posició política i estetica 
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VALENCIA 

Damborenea: "Los socialistas vascos no disimulan su carácter español" 
No le im pona def inirse como social ista español. por 

más que aspire a ser al secretario de los socialistas ves· 
cos. Ni ser virulentam ente cr ítico con ETA. los nacione· 
listas vascos y Herri Betesune. A Ricardo García Oam· 

borenea. seguro de si y su ideología, no le preocupa lo 
más m ínimo hablar con une cl aridad casi dañina pera los 
modos habitu al es. Aunque see para decir que " Felipe 
González no ejer ce como secretario del PSOE. sono_que 

delega en otras p erson as" . Su honrad ez r esu lta tan au · 
téntica. que su imagen se sale del contexto político. "se 
mueve en la foto" que dice el " aparato" de su 
panido. 

- ¿Por Qué no le qui eren Felipe 
y Guerra? 

- , Ouoén d oce eso? 
- Se observa cuando apoyan a 

Jáuregu1 como secretario de los 
soc1alls1as vascos frente a usted. 

- No. Quien le apoya es Txo · 
quo Benegas. 

- ¿Por Qué se enfrenta usted a 
Jáureguo? 

- Yo no estoy contra él. La can· 
dodatura Que propongo es la del 
"huevo de Coló n ·: Jáureguo de pre· 
sodente y yo de secretario general. 
La otra propone Que el presidente. 
Benegas. esté en Madrid y el se· 
cretario. Jáureguo, en el gobierno 
vasco. Será el tercero quien asuma 
la responsabolodad del pan odo. 

- Usted presentó una ponencia 
alternativa en el congreso federal 
del PSOE. Que se consideró crí tica 
a la gestión de Felipe como secre· 
tario. 

- No, porQue Felipe González 
no e1erce com o secretario g eneral. 
sino que delega en otras personas. 
No se puede estar de acuerdo o de· 
sacuerdo sono con lo que hace la 
e1ecutiva federal residual. 

García Oamborenea estaba ayer 
en Valencia para hablar sobre " La 
situación en el País Vasco", en el 
Club Liberal que ha creado &l con· 
ce1al Juan Carlos Gomeno. Su onter· 
venc1ón fue presentada por el di· 
rector d el programa " El primero de 
la mañana"' de Antena·3. Antonio 
Herrero. 

- Hablemos del País Vasco. de 
esa si tuación que usted expone en 
su conferencia. 

-El País Vasco sale de un túnel 
muy largo. Desde que comenzó la 
transición democrática se ha pro· 
ducido un desarrollo 1nst1tuc1onal. 
Todo este proceso se 1el ona con la 
crisis económica Que padecemos 
en primer grado como consecuen· 
cia del terrorismo. 

A estas alturas se ve el terroris· 
mo en franco retroceso. pero Que· 
dan los efectos Que ha causado: 
una crisis Que ocupará el prim er 
plano de la actual idad. Si se empe· 
zó la transición con manifestado· 
nos bull iciosas por las posibilida· 
des del auto·goboerno. ahora la 
preocupación prioritaria es Que al 
menos nos Quedemos como esta· 
mos: sabiendo Que podemos ir a 
peor. 

- Usted se ha ganado fama co· 
mo opositor a ETA. 

- Ser opositor a ET A es ser ciu· 
dadano civilizado. 

-También contra los nac1ona· 
listas vascos. 

- Con los nacionalistas que son 
exclusivistas. 

- Desde esta posocoón. ¿cómo 
ve la firma del pacto antiterrorista 
por todas las fuerzas políticas, ex· 
cepto HB? 

- Pone de manifiesto la unani· 
modad de todas las fuerzas sobre 
Que ET A es un mal condenable. 
perseguible y hay q ue hacer es· 
fuer:zos para poner fin a esta plaga. 
Demuestra que los argumentos de 
ETA no son respaldados por el pue· 
blo vasco. 

- Pero se ha acusado a los na· 
cionalístas de complacerse con 
ETA. 

- Los panidos nacionalista• 
han panocopado también. porQue 
no son una fuer.za detenida. Según 
la1 c1rcunstanc1as, su respuesta 
puede .ser diferente. Si durante 
años han mantenido una excesiva 
,.,.. _ .. 1'1.-orr• -. " .. ,.. .. :. a l :tPl.;J \ / i...,. 

• Si la reinserción no es eficaz. habrá que cerrar · 
la puerta. 

• ETA no puede pensar que aunque maten, al 
final se les regalará la reinserción. 

• Los nacionalistas ya son beligerantes con ETA. 

• Felipe González no ejerc !l de secretario 
general del PSOE. 

cambiado y adopta una actitud be· 
ligerante con los etarras en el te· 
rTeno polít ico. Me gustarla que 
también se diera en lo odeológoco. 
porque comparten demasiadas co· 
sas. Pero creo QU'e con el tiempo se 
ahondarán y ensancharán las dil e· 
ranc ias entre ETA y el PNV. 

- ¿Y Eusko Alkanasunal 
-Tiene una influencia menor 

en el futuro inmediato. Siendo un 
duplicado del PNV. sin sectores 
sociales ni ideas distintas. las cir· 
cunstancies le llevan a dar un mon· 
saje más radical. Su problema es 
que la mod eración la o cupa sólida· 
mente el PNV y el extremo radical 
Herri Batasuna. A Geraikoetxoa só· 
lo le q ueda ret>añar voluntades de 
uno y otro. pero es un radicalismo 
.,_ .... ,..., ...... . .,.._11\•.1dns s1on1!1cat1· 

vos en las próximas elecciones. Y 
con la salvedad de que no sat>e 
cuál será la sotuacoó n de los pano· 
dos cuando desaparezca ETA. 

- Se le ve optomosta sobre la de· 
saparicoón de ETA. 

-En una conferencia reciente. 
Ar:zallus di jo Que ET A no durará 
más al lá de dos años. No sé. pero 
desde luego no está para mucho. 
Si hay dos o tres éxitos polici ales y 
detienen a Artapalo o Josu Terne· 
ra,Jes decir, e dirigentes de la cúpu· 
la Quo la sostiene. tiltnen ta l deblli· 
ded que será el golpe de gracia. 
Asistimos al final de ETA. lo que no 
quiere decir Que sea rápido ni sin 
sangro. 

- ¿Usted lleva protección poli· 
coal? 

-H.ib1t11.1lmen1e. 

- ¿Cómo se vove con ella/ 
- Mal , pero son ella p eor. 
- ¿Discrepa de las negociacio· 

.nes d el Gobierno con ETA? 
• .-El Gobierno no dice nad a Que 

fil e parezca inadmisible? Dicen que 
no cabe un a negociación política. 
no hay posibilidades de las contra· 
" anidas que pretenden con la al· 
l ernatova KAS y q ue sólo está dis· 
puesto a negociar el cómo entre· 

· gan las armas y la reinserc1ón de 
qtuen no ha cometido asesinatos. 
Esto me parece razonable. p"'orque 
también dicen que la puena de la 
reinserción no se mantendrá 1nde· 
finidamente abierta. 

- ¿Cree que hay Que cerra r1al 
- Me parecen boen l as medidas 

que causan efectos. pero esta pue· 
de convenirse en inütil o per¡udi· 
c1al s1 se conviene en soporte de 
esperanza y resist encia. Que en 
vez de disuadir a dejar de matar. se 
crea que en España estas accion es 
pueden Quedar impunes porque 
antes o después se les rega la la 
reinserción. Si en un plazo corto la 
reinserción no demuestra su efica· 

cia. lo prudente será cerrar la 
pu e n a. 

- Algunos socialis\as vascos le 
ct1t1can no hablar como vasco. sino 
como español. 

- U n socialista vasco no lo pue
de decir. porque esa mala conc1en· 
coa la tenemos muy correg ida. Esa 
mala conciencia la teníamos hasta 
el 79. Aho ra no hay socoalostas vas· 
ces Que d1s1mulen su cond1c1on 
de españoles. 

- Usted ve el final de ET A . pero 
el voto de HB aumenta. 

- No lo valoraría tanto. 8 futuro 
de HB es el de ETA. Es doficol a ue 
51gan 1untos sin el cemento de 
ETA. 

- ¿Cree que el votante de HB 
piensa Que vota a ET A? 

- Los hay conscientes. oor 1a 

deformac ión moral. Las normas 
mora les se aprenden en casa o en 
el colegio y. por desgracia esa de· 
formación está demasiado exten· 
d1da. porque no se inculca en mu· 
chos Jóvenes. 

Benigno Camañas 

"Una legislación excepcional para 
acabar con el terrorismo" 

El secretario del pan odo so· 
cial i sta de Vizc aya (PSE· PSOE). 
Ricardo García Dam borenea. ha 
declarado en Valencia Que " para 
acabar con el terronsmo es 1n· 
dispensable mantener una leg1s· 
lación excepcional para 1ndiv1· 
duos concretos". 

García Damborenea en una 
rueda de prensa ha añadido que 
esta legislación hay Que aplicar
la "con todas las g ara ntlas de· 
mocrátices" y mostró su d1scon· 
formodad con "la negociación. 
tal como la entiende ETA" por· 
que " cuando los terroristas ven 
que se c eda al ch anta1e. siguen 
matando a la sociedad" . 

Añadió que los votos obteno· 
dos por Ham Betasuna (HBI no 
JUStifican '"el. terronsmo ni la 
coacción de las armas" . ya Que 
en un• democracia deben ut1l i · 
zarse las institu ciones. 

l...a op~rac1ón realizada hoy 
por la policía en Leganés ha a ido 
valorada por el secre1ano de los 
socialistas de Bilbao como ··un 
error comprensible. porque la 
policía no traba¡a en condic10-

nes odeeles para sorprender a los 
delincuentes". 

Ricardo García Damborenea 
afirmó que. en su op1n1ón. en el 
confl icto de Euskalduna debería 
int erven ir la polida autónoma 
para hacer cumplir un acuerdo 
del gobierno vasco, y no consi· 
doró suficiente Que no esté des· 
plegada en Bilbao. porc¡ue " en 
otras ocasiones ha inteNenido". 



~arda Damborenea, en Valencia 

«E 1 terrorismo en el 
País Vasco sólo se 
acaba con la policía» 
El dirigente socialista vasco Ricardo García 
Damborenea estuvo presente ayer en Valencia 
para pronunciar una conferencia organizada 
por el Club Liberal sobre la situación política 
en el País Vasco. Considerado como uno de 
los militantes más polémicos, representa una 
línea critica al «oficialismo». 
JUAN ANTONIO BlAY---

- Tnu la deHparición de Pablo 
C11t1Uano1. ¿ u1ted ae he ~nver
tido en la cbe1tia negr• • del 
PSOE ? -No. de ninguna manera. 
Yo sdlo sov un dirigente provin
cial de una agruoación bastante 
dinámica. No creo que sea al 
moaalo de m ilitante marginado. 
Bueno. polémico lo se ré toda la 
vida. Eso significa Que uno tiene 
ideas v que las defiende. 

-En 1u opinión, ¿hacia dónde 
camina al PSOE? Ma rafien> a iní
ciativ11 como al Programe 2.000 
y 101 ancuantroa da Jbaa. 

- Sueno. la verdad es Que no 
sé oué es todo oso. El Programa 
2.000 croo qua es un estudio so
ciológico para decimos cómo 
ostá la sociodad espa1'ola. Puas 
bien. me parece in teres ente. pero 
no veo cómo eso pued e represen
tar cambíos en nuestro esquema 
de va lores . lo Que caracteriza a 
tos social istas es un eSQuem a d e 
valores Que no se va a ver modift
cado porq ue se produzcan cam
bios en la sociedad esoa~ola. En 

Jávea no sé qué se haca. no ho 
estado nunca. 

-¿ Uated confía on inici•tiv•• 
de su partido como 11 de cr11r 
900.000 puuto1 do tra bajo par• 
j6vene1? - La cuestión esta en 
oue yo no campano los criterios 
anunciados. Hablar de empleos 
juveniles tiene el inconveniente 
de Que puede servir para Que. al 
abrigo de la creación de unos 
puestos de trabajo en condicio· 
nes discutibles. los beneficiados 
no sean realmente los jóvenes. 
sino Quienes les contraten. 

-l Mílitar como 1oci1li1U en el 
P1i1 V11co e• urie•g•do actual· 
monto? -Según los hechos, si. 
Hemos tenido muertos v. sobre 
todo. muchlsimos lesionados 
como consecuencia de ataques 
vandalicos a nuestras casas del 
pueblo. Aoane de los flsicos. 
también hay riesgos pollticos 
como consecuencia del clima de 
intolerancia que ha vi\l'ido el Pafs 
Vasco. lo q ue si es cierto es oue 
ser militante sociafis1a en el Pars 
Vasco tiene más incon\l'tmientes 

AVISO 
A LOS PARTICIPANTES 

DEL 
MARATÓN FOTOGRÁFICO 

DE VALENCIA 

Por razones técnicas se traslada 
de lugar el acto de la entrega 

de premios del maratón, así como 
la exposición del mismo, 
que hubiera tenido lugar 

en los Viveros. 

EL TRASLADO SE HACE A: 

CASA MUSEO BENLLIURE -(sala Espacio de Arte Contemporáneo) 

Calle Blanquerías, 27 - VALENCIA 

SE MANTIENE EL DÍA 24 
Y lA HORA 18 

·* AJUNTAMENT DE VALENCIA 

Levante 

VALENCIA 

Ricardo García Oamoorenea visito la reoacc1ón de Levant~ 

Q.le ventajas y Que ello exige una 
tuene mayor en las convicciones. 

-¿ Ou4 aolución le ve u1ted al 
c ontonclo10 UGT - portido ? 
-Oesdo mi humilde ounto de vis
ta. la mavor dificultad estriba en 
que va todos los socialis1a1 no 
pensamos igual : un buen numero 
de socialis1as. como yo. creemos 
que sigue siendo necesaria la co
la boración con UGT para llovar 
adelante un proyecto socialis ta. 
Pero reconozco que hay muchos 
en ol PSOE quo pionsan quo lo 
puede hacer solo el panido. 

- ¿Cómo Ct9I uated que 11• 
; •..- la paz 81 P•l1 VaKD7 -El 
Pals Vasco no se pacifica firm a n· 
do documen1os. eso lo hemos de 
lener claro. Tamp0co se trata de 
pacificar. porQue no est.am o s en 
guerra. Padecemos una amenaJ:a 
terrorista, pero no más Que en 
o tras panes do Espa~a . v do lo 
<)Je se trata es de term inar con 
ella. So acaba con la policle. 
como en todas panes. y a ' eso 
contribuy& todo lo Que pued e ais
lar a los terroristas. a sus aoolo· 
gistas y cómplices. -

C~~RITAS 
DOS DE JUNIO 
TRINITARIOS, 3. 46003 VALENCIA 

Martes. 24 ele m ayo ae 1981:! 

Contrario al 
centralismo 

El dirigente socialista 
vasco Ricardo Garcfa Oam· 
borenea se muestra comeu· 
do a la hora de valorar a sus 
compa~eros de pan ido. Con
cretamente de l PSPV v do s u 
secretario general. Joan Ler· 
ma. opina oa usada v e logio· 
samenie, •Ant• todo, creo 
que Jo•n lenn• ea un e1c&
lent• compeñero -asegura. 

· para rematar diciendo que
•• un buen dirigente sociaJis· 
ta, y , aobre todo, un buen 
gntont. Para ello. Garcla 
Oam borena aduce los resul· 
tados electora les • del pueblo 
valondano. Me p.erece que 
Lerm1 el un hombre que por 
encim• de todo • • concilia
dor de voluntad•• y n.o ea 
muy imporunte cuando se 
e1ti -.1 frente de lea in1·tit.LJ. 
cione1». 

Resoecto a Alfonso Gue
rra. afirma Que cno voy 1 

de•cubrir ahora cuile1 aon 
1u1 cualid•des. E1 capaz de 
~lutinu y m•ntener d iacipli
ned• • una colectividad del 
t.•m•ño y de lea contnidic· 
cionn del PSOE.o. Aunque 
no atribuye direciamente a 
Alfonso Guerra la cofens iva• 
contra los cbaroneu territtr 
ri a las de l PSOE. Ga rc la 
Oamt>orenea indica Que está 
en contra cde la e1cff.iv1 
verticalización de la1 eetruc· 
turaa d•I poder en el partido. 
Soy p•rtidario de horizonuli
z.ar má1 I•• rwaponubilid•· 
dn del panido aocialirta. Lo 
contrario •centúa el centn
Ji1mo en detrimento d e t.1 
org1nizacione1 1uton6mi .. 
cat it. 

Gil lázaro niega ./-
q.ue Quirós sea el 
candidato de AP 
en las generales 
J . A. BLAY ______ _ 

El prosidonte pn>vinciel de 
A lianza Popular en Valencia. 
Ignacio Gil Lazan>, res tó imoor
tancia a laa declaraciones del 
concejal ex aliancis11 Francisco 
Bueno en las qu e criticaba al 
actual entendim iento entre el 
ponavoz do AP on ol Avun a
m ianto de Val oncia . Man!n 
Ouir6s. v ol proPtO Gil Lázaro, 
publicadas ol domingo on lavan· 
te. 

•Nedie clebe dar con .. jo d• lo 
que debe hacar o dejar de hacer 
Quiróa. y muchot menos el Mñor 
Bueno. Ouitóa ha c:umolldo como 
un hombre honnto y con lo que 
el p•nido nperebe de 61. De 
c.u•lqu¡.r fonna.. no quiero entnr 
en pol4micaa declaraclonOL El 
..,\"' Bueno .. bri lo que hac ... 
dijo Gil Uzan> a asto periódico. 

El presidenta allanc isto calificó 
de cridlculo rumor» el supuesto 
acuerdo e ntre Ouir6s v Gil U zan> 
por ol que aquél accedorfa al pri
mer puest o de. la candidatura 
alianc~la en la1 elecciones gene
ralas do 1990. cEM> .. pura in
vención de Bueno o de quien M 
lo hay• aopt.do. E• ridlc:ulo. No 
hey ningún pac:to entre Ouir61 y 
yo mit:mo, aJno una actitud pe10-
nial que aupona un• gn1n lección 
de comportamiento de Ouiró9 
heci.8 IU p.erddo y IUI e~•~ 

•No vemo11 • conMntir que 
dnde in•tanclH •lenu • AP .. 
dediquen • cuestionarlo, ye que 
tiene todo el '"paldo de la orva
ni.zeción 1llandna. POJ rmzon" 
perwnaln y polltlCH - agrog6 
Gil lAzaro-. aoy la peraona m•• 
edecu•d• pare 1flrm•r 110•. ·-
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VIRGILIO ZAPATERO, MINISTRO DE RELACIONES CON LAS CORTES 

Virgilio Zapatero es el ministro de Rela
ciones con las Cortes, uno de los más cer
canos al vicepresidente Alfonso Guerra. 
Su papel, al margen de preparar los tra
bajos de la comisión de subsecretarios y 
del Consejo de Ministros, es un poco de 
apagafuegos. Es el encargado de resolver 
los numerosos conflictos que surgen entre 
el Gobierno y el Parlamento. Es uno de 
esos políticos tranquilos, bondadosos y 
optimistas que admite todo tipo de críti
cas sin perder ra sonrisa. Sabe rechazar
las con amabilidad, pero con la fe de un 
disciplinado y fiel militante de~ PSOE. 

«Nos sentimos muy orgullosos de 
nuestra buena imagen internacional» 
Por NATIVEL PF1ECIAOO/Fotos. ANTONIO TIEORA 

-Dice Giscard, en su libro «El po
der y la vida», que los medios de co
municación son vitales para un p·resi
dente y que requiere conocimientos 
especiales para entenderse con ellos. 

-Estoy de acuerdo. Los gobernan
tes necesitamos canales de comunica
ción con el ciudadano para que se 
produzca la llamada visibilidad social. 
De tal forma que el ciudadano sepa lo 
que hace el Gobierno. las razones por 
las que toma dec1Siones, y el Gobier
no pueda pulsar a la opinión pública. 
Para eso tienen que funcionar correc
tamente dos canales: el Parlamento y 
los medios de comunicación. Eso es lo 
que da visibilidad al poder. Y si no 
funcionan, la acción política se oscu
rece. Y eso puede ocurnr. 

-De hecho, es lo que le ocurre a 
este Gobierno. 

-Bueno, en la vida todo es mani
fiestamente mejorable. 

-Supongo que se consolarán con la 
buena imagen exterior. 

- Sin duda, la imagen exterior es 
alentadora, porque es muy unportan
te no sólo para el presidente o el Go
bierno socialista, sino para todo el 
país. Es muy agradable comprobar 
que España goza c;:!e crédito en el con
texto internacional. Es un gran motivo 
de satisfacción. 

-¿Y no es desolador comprobar la 
mala imagen que tienen en el interior'? 

-No creo que tengamos tan mala 
unagen. Tenemos un apoyo popular 
evidente, manifestado de forma reite
rada en las distintas consultas electo
rales, del que nos sentimos muy orgu
llosos. No creo que carezcamos de 
apoyo en la sociedad española. Tene
mos el apoyo que nos corresponde en 
VlrtUd de las últunas elecciones. que 
es el apoyo de una amplia mayoría, 
que nos permite gobernar. 

-Son ustedes inasequibles al de
saliento. 

- Es que a nivel interno es cierto 
que tenemos el apoyo popular y' hacia 
fuera buena imagen. Pienso que po
demos estar satisfechos. 

-¿A pesar del descenso en la in
tención de voto que reflejan las en
cuestas? 

-Un Gobierno no debe estar todo 
el día pendiente de sus índices de po-

~~ El reglamento parla
mentario es difícil de refor
mar y, actualmente, favore
ce a la oposición y perjudi
ca al Gobierno ~~ 

pular idad. si sube o si baja, si en éste 
o aquél punto se equivoca o acierta. 
La primera obligación de un gober
nante es llevar a cabo su programa de 
gobierno, que para eso le han votado 
millones de españoles. Esa es la res
ponsabilidad que aswnirnos. aunque 
tenga ciertos costes. Si hubiéramos 
actuado pensando sólo en las ventajas 
políticas del momento, habríamos de
jado de hacer muchísimas cosas. Por 
eso cuando dicen que hemos bajado 
en los índices de popularidad, puede 
ser porque hayamos cometido algún 
error. pero también porque hayamos 
tomado medidas necesarias, aunque 
sean impopulares. Por eso prefiero re
latiVIZar las encuestas, las favorables y 
las desfavorables. 

-¿Es ese el criterio de Maravall a 
la hora de enfrentarse con las reivin
cidaciones del profesorado? El presi
dente González ha reconocido su evi
dente desgaste. 

- Me siento absolutamente solida
rio con la gestión de Maravall. Como 
min1Stro del gabinete y compañero ~ 
suyo, asumo su política, para bien y ,;, 
para mal. en todos sus aspectos. g 

-Por cierto, no está muy clara la 
función de este Ministerio; parece que ~ 
su papel es un poco de apagafuegos. ~ 

- El papel de ministro de Relac10- @] 
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nes con las Cortes es más hacia den
tro que hacia fuera. En todos los paí
ses europeos existe la secretaría del 
Gobierno; en algunos. como en el 
nuestro, tiene rango de ministerio. Mi 
función consiste en la preparación del 
consejo de ministros, la comisión de 
subsecretarios y las comisiones dele
gadas. Este es un papel más interno. 

~ La otra faceta es Ja de relaciones con 
.;, las Cortes. que en esta legislatura se 
g ha incrementadq hasta tal punto que 
&. me lleva gran parte del tiempo. 
e - Tampoco llevan muy bien las re-
:! ladones con las Cortes. 
~ -Desgraciadamente, en nuestro 

-1 país no hay trad1c1ón parlamentana El 
último Parlamento que conocimos fue 
el de la República. hace ya cincuenta 
años. El actual tiene sólo once años de 
ex1stenc1a. lo estamos construyendo. 
por eso tiene problemas de fondo, de 

1 imagP.n y de técnica propiamente di
cha. Y a esto habría que añadirle la 
at0mización de la oposición en más 
;rrupos de los que electoralmente eli
gió el pueblo español. 

~~ No le he preguntado 
al vicepresidente Alfonso 
Guerra si se encuentra aco
sado. Yo le veo relajado y 
muy tranquilo !!!! 

- ¿Cree que la oposición es la prin
cipal responsable de que el Parlamen-

1 íC funcione mal? 
-Digo que es uno de los problemas 

mponantes. porque aquí existen más 
grupos parlamentarios que en ningún 
otro país de Europa y, además. no res
ponden al resultado electoral. por tan
to. no responde a un pluralismo políti
co. Y otro de los problemas es la au
sencia de líderes políticos en la opo
sición. Eso implica una competencia 
electoral continua por ver quién es 
más protagonista. 

- No parece que exista más solu
ción que la de convocar nuevas elec
ciones, de forma que se recomponga 
el mapa politice. 

- Yo creo que no hace falta una me
dida tan drástica, se pueden resolver 
las cosas poco a poco. por e¡emplo, 
poniéndonos de acuerdo para cam
biar algunas reglas del ¡uego, es de
ctr, reformando el reglamento. 

-Tampoco en eso se han puesto de 
acuerdo. 

- La verdad es que el actual regla
mento es muy favorable para la opo
sición y muy estricto para el Gobier
no. No hay nada tan venta¡oso para la 
opos1c1ón en mngún pais de Europa. 
De todas formas. les hemos hecho la 
oferta de que busquen el eiemplo que 
quieran. el alemán. el francés o cual
quier otro homologable, que lo traduz
can y lo d1Scutamos. Sin embargo, a 
pesar de que la opos1c1ón ha puesto 
tanto énfas1S en la reforma del regla
mento, han V!Sto luego que es muy di
ficil de reformar. porque se dieron 
cuenta de que tal y como está les 
favorece. 

-No es esa la idea que transmiten. 
- No existe ningún Parlamento en 

Europa que obligue a la Administra
ción a entregar todos los documentos 
que solicite un parlamentario. Tam
bién ex1Sten restricciones sobre el nú-
mero de preguntas que puede pre
sentar un parlamentario cada mes. 
Aquí se pueden presentar cuatro mil 
y tenemos la obligación de responder 
a todas ellas. Cuando en cualquier de
bate mterviene el Gobierno, Je pue
den responder hasta trece grupos 
parlamentanos. Eso tampoco pasa por 
ahí fuera. Aquí el orden del día lo hace 
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des hasta este momento; cuál es el de· 
recho comparado, los controles y ga
~antias que ex1Sten en otros paises. y, 
bor último elaborará una nueva tiptf1-. ' 
cación en esta matena. 

-¿Por qué han impedido que los 
señores Feo, Boyer, Calviño y Majó 
hayan comparecido ante la comisión, 
a pesar de que lo habían solicitado 
personalmente? 

-Porque la comisión acordó inves
ugar sólo aquellos casos en que se ha
gan denuncias concretas, con pnnc1-
pio probatono, con mínimas pruebas, 
de tal forma que sepamos exactamen
te lo que se quiere investigar. La opo
sición sólo ha planteado ambigüeda
des y generalidades, así que los inves
ugados no hubieran sabido de qué te
nían :¡ue defenderse. Es un pnnc1p10 
elemental en Derecho. Nadie ha fí¡a
do lo que se quiere investigar, por 
cons1gu1ente, los supuestos acusados 
no saben de qué deben defenderse. 
Pedimos denuncias concretas. no ins1-
d1as m calumnias. Queremos pruebas. 

- Es que si hubiera pruebas de al-
la junta de portavoces. cuando lo nor- que se pierdan en plenos. com1S1ones, gún delito, eso sería materia de los 
mal es que lo elabore el primer min1s- ponencias. interpelaciones... Tribunales de Justicia y no del Par-
tro y el presidente del I:arlamento de - La oposición también se queja de lamento. 
común acuerdo. Podría seguir dando las dificultades que encuentra a la -Bueno. yo no quiero hablar en 
ejemplos de lo favorable que resulta hora de ejercer el control sobre el nombre de la com1Sión, pcrque el Go
el actual reglamento para la oposición. Gobierno. b1erno quiere mantenerse al margen. 

- ¿Por qué el presidente del Go- -He tenido la cunosidad de sumar Pero nadie puede defenderse sin sa-
biemo no informa con más frecuencia las horas que se dedican en este Par- ber dt qué se le acusa. Además. en 
al Parlamento? Tengo entendido que lamento a controlar al Gobierno y las el fondo, todos estc¡m0s de acuerdo en 
hube una propuesta y se rechazó. que se dedican a la tarea legislativa. que r.o se puede hacer uh proceso a 

- En efecto. pero la rechazó la opo- Pues bien. casi el setenta por ciento toda la clase polítlca. Los políticos de
sición. El presidente del Congreso de las horas se han ido en controlar la mócratas españoles han consolidado 
ofreció a la oposición la posibilidad de labor del Gobierno y, aprox1ITiada- con su honesudad la democracia en 
que el Gobierno compareciese cuan- mente. un treinta a la acl!v1dad leg1S- este país. La democracia no evita to
do ocurriera algún suceso importante. lativa. Lo que pasa es que hay tantos talmente la corrupción, pero es el úni
Se ar ticuló un sistema muy ágil que grupos parlamentarios que todos se co s1Stema que permite combatula. 
permitiera plantear los problemas in- quedan a nivel particular ir1Satisfe- Por eso no conviene hacer juicios in
mediatamente. pero la oposición no chas, porque no pueden ser los ún1- discr1ITiinados y arbitrarios. Como de-
aceptó la propuesta. Bueno, un grupo cosque lo controlan. Pero la opos1c1ón cia Maqu1avelo, mientras las acusac10-
de la oposición se negó a ese s1Stema no demuestra mucho interés en trami- nes fortalecen la república, las calum
de información rápida y puntual. Re- tar proyectos de ley y eso entorpece mas debilitan las instituciones. Aquí se 
chazaron también la comparecencia la realización del programa legislativo están produciendo demasiadas msi-
periód1ca del presidente del Gobier- del Gobierno. nuac1ones y ninguna acusación. 
no, así como la reforma del regla- - ¿Cómo terminará la conflictiva -Es usted uno de los ministros más 
mento. comisión de investigación sobre el trá- cercanos al vicepresidente Alfonso 

-Da la impresión de que está acu- fico de influencias? Dicen que está Guerra, ¿es cierto, como insinúan, que 
sando a la oposición de boicotear el muerta por culpa del boicot de los se siente acosado? 

' ' . 

buen funcionamiento parlamentario. socialistas. - Jamás le he hecho esa pregunta. , 
-No, yo no los acuso. Pero debo -Termmará cumpliendo con los No se me ocurnría. Yo le veo en la co- : 

decir que a ellos, como a nosotros, nos objetivos para los que fue creada. Por m1s1ón de subsecretarios y en el Con- ~ 
queda la responsabilidad de centrar consiguiente, nos dirá cómo se ha apli- sejo de Ministros relajado y muy tran- 1 
los debates políticos. No es lógico que cado el régimen de incompatibilida- quilo. Í 
pasen sm pena m gloria debates im- - Una última curiosidad: ¿aceptarán h 
portantes que no tienen la menor inci- ~~ Me siento solidario el ingreso en el PSOE de Jorge f 

~ ciencia en la opinión pública. Y eso su- Verstrynge? r 
.;, cede porque intervienen tantas voces con la gestión de José Ma- -No tengo la menor idea. Sé quié- 1~ g que no se distingue muy bien lo que ría Maravall y asumo en to- nes piden el ingreso en Cuenca, que 
&. dice cada una. Los debates son dema- es m1 agrupación. pero no me he j 
e: siado numerosos y excesivamente de- dos sus aspectos la política preocupad o de enterarme si . 
~ sordenados. Deberíamos ponernos de d M. · · AA Verstrynge ha pedido el ingreso en 
~ acuerdo para unificarlos y no dejar e SU miste no ~ ~ cualquier otro sitio. [[] 
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•En Economía y Exteriores 

«Yuppies» sin carné 
del PSOE mandan 
en la Administración 
Son los más criticados por la UGT. Los militantes de base del par
tido no tenninan de aceptarlos. No tienen el carné del PSOE, pero 
ocupan puestos claves en la Administración socialista. El Gobier
no de Felipe González necesita de estos tecnócratas, intelectuales 
funcionarios de carrera, una especie de yuppies de la política para 
puestos de confianza o en los que la independencia es utilizada en 
razón de la naturaleza del cargo. Los estrategas del PSOE piensan 
en abrirles, qún más, las puertas para ampliar su clientela electoral. 

• JULIO FERNANDEZ 

A
~ soclaflstas de la 
vieja escuela, ante.riores 
al aluvión de ingresos 
que se produjo en el 
PSOE a partir de 1976, 

piensan que a:gunos de los actua
les altos cargos sin carné del par
tido son arribistas, oportunistas de 
la política, que han encontrado en 
la Administración su carreta pro
fesional, a la sombra del poder so
cialista. A otros les respetan su in
dependencia y la calidad del traba
jo que realizan, en la línea de la 
«mayoría social para el cambio» 
que esgrimía Felipe González en la 
campaña electoral de 1982. 

Son una minoría pero están co
locados en puestos estratégicos. 
Entre los altos cargos de las admi
nistraciones públicas que gobierna 
el PSOE aparecen, discretamente, 
decenas de personas que merecen 
la confianza política de los socia
listas, pero no tienen carné del 
partido. Muchos de ellos se decla
ran decididamente de izquierdas 
pero desean mantener la capaci
dad crítica. Otros alegan su condi
ción de profesionales o su relevan
cia personal para ocupar puestos 
de alto nivel, y no quieren dejar de 
ser meros compañeros de viaje. 

En esta situación se encuentran 
varios secretarios de Estado, como 
los de Economía y Comunidades 
Europeas, Guillermo de la Dehesa 
y Pedro Blasco; subsecretarios 
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como los de Economía, Industria y 
Asuntos Exteriores, Enrique Ro
bles, Miguel Angel Feito e lnocen
cio Arias; y otros altos cargos como 
el director del Patrimonio del Esta
do, Prudencio García Gómez; el 
embajador especial, Máximo Cajal, 
o el director de la Biblioteca Nacio
nal, Juan Pablo Fusi. 

El PSOE ha promovido a otros 
ciudadanos sin carné para puestos 
considerados tradicionalmente 
como insti tucionales en los que la 
no militancia es argumentada 
como garantía de independencia. 
En ese perfil encajan el comisario 
de la Exposición Universal de Se
vi lla, Manuel Olivencia; el gober
nador del Banco de España, Ma
riano Rubio, el defensor del pue
blo, AJvaro Gil Robles, y el emba
jador en El Salvador, Fernando AJ. 
varez de Miranda. El primero fue 
profesor de Felipe González en la 
Universidad. El segundo fue nom
brado a propuesta de Miguel Bo
yer y pertenece al círculo de la lla
mada beautiful people. Los dos úl
timos proceden de las ideas demó
crata-cristianas. 

Los nuevos tecnócratas. La nece
sidad de manejar toda la compleja 
maquinaria del Estado ha forzado 
a los socialistas a contar con un 
buen número de no militantes 
para las tareas de gobierno, espe
cialmente en los campos de la Eco-

• En dos 
etllPl"eUS. 

Paulina 
Beato trabaja 
para 
Solchaga y 
Mario 
Conde. 



-~-1 (') 
o 

· ~ 

·~ . ' 
1 

ll 

C/audio 
Aranzadi, 
presidente del 
IN/, junto a 
su ministro. 

nomía y de la Cultura, allí donde 
faltan cuadros del partido suficien
temente preparados. Estos nuevos 
tecnócratas no son especialmen te 
bien vistos ent¡·e las bases del 
PSOE y del sindicato UGT y, so
bre todo , ent re los llamados 
guenisras, que no sienten la nece
sidad de compartir el poder con 
gente no sometida a su disciplina, 
esa especie de yuppies de la políti
ca que trabajan por libre. 

Sin embargo, la esptcialización 
y la experiencia que requiere go
bernar la economía ha impuesto 
que los ministerios de esta área 
sean los que re~istran mayor nú
mero de no militantes. Guillermo 
de la Dehesa, secretario de Estado 
de Economía, se considera «Un ser
vidor público, que llevo trabajando 
más de veinte años en la Adminis
tración económica con experiencia 
en altos cargos desde el primer go-

• P1>Wca 
de Estado. 
Femández 
Ordónez, 
confía en 
Máximo 
Cajal 

biemo democrático de julio del año 
mil novecientos setenta y siete». 

Este alto funcionario, que per
tenece al cuerpo de técnicos del 
Banco de España, se declara «to
talmente identificado con la políti
ca económica de los gobiernos de 
Felipe González, ral y como la han 
concebido Miguel Boyer y Carlos 
Solchaga». Pero reserva su defini
ción política al afirmar que «ha 
sido un factor decisivo para la con
solidación de la democracia y la su
peración de la crisis económica el 
que hayan esrado al mando de la 
economía española personas de la 
categoría humana y competencia 
económica de Fuentes Quintana, 
Abril Martorell, García Díez, Boyer 
y Solchaga». 

Seguramente, esa condición de 
independiente ha contribuido po-

derosamente a que la Unión Ge
neral de Trabajadores tenga a De 
la Dehesa como uno de los objeti
vos de sus críticas. Otro de los car
gos más vilipendiados por los sin
dicalistas socialistas es un hombre 
que comparte sus ideas pero tam
poco pertenece al partido. Pru
dencio García Gómez, director ge
neral del Patrimonio del Estado, 
militó en el PSOE durante años 
hasta que el partido ganó las elec
ciones. Entonces consideró que ya 
no era preciso continuar con el 
carné y resultaba más honesto no 
esgrimirlo como medio de conse
guir puestos. Ahora ni siquiera se 
pone al teléfono cuando le llaman 
de UGT. En el ministerio le ta
chan de se r «Un hombre raro». 

La empresa pública está tam
bién en manos de hombres de ca
racterísticas semejantes. Claudio 
Aranzadi, presidente del INI, y su 
vicepresidente, José Manuel Her
moso, no militan en el PSOE. 
Tampoco pertenecen al partido la 
mayoría de los presidentes de las 
empresas del Instituto ni el perso
nal técnico que compone los gabi
netes de los ministros de Econo
mía, Carlos Solchaga y de Indus
tria, Luis Carlos Croissier. 

El récord lo tiene el ministro de 
Asuntos Exteriores, Francisco Fer
nández Ordónez, que no cuenta en 
su gabinete con ningún socialista de 
carné. Razón que pesa en las dis
crepancias con el otro biuque del 
Ministerio, el de los que exhiben su 
militancia socialista y que encabeza 
el secretario de Estado de Coope
ración, Luis Yáñez. 

Exteriores, sin mffltantes. El em
bajador especial que negocia el 
tratado con los Estados Unidos, 
Máximo Caja!, 
está considerado 
como socia lista 
pero nunca ha mi
litado en ningún 
partido, ni siquie
ra en el PSP de 
Tierno Galván, lo 
que se :e había 
atribuido algunas 
veces. Caja!, que 
abandonó volun
tariamente la Se
cretaría General 
de Política Exte
rior para dedicar
se más intensa-
mente a su actual 

«Comparto el 
proyecto 
socialista, pero 
para trabajar es 
mejor no 
pertenecer a un 
partido», dice 
Máximo Cajal 

responsabilidad, asume el proyec
to socialista y subraya las afinida
des ideológicas, pero tiene inclina
ción a pensar «que, en principio, un 
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funcionario en determinadas espe
cialidades desempe!la mejor su pa
pel 110 perteneciendo a un partido 
concreto: aunque me parecen muy 
bien los otros casos. porque creo que 
la Administración necesita un im
pulso político». 

Paulina Beato. presidenta de 
Red Eléctrica Española. preparó 
el programa socialista para el sec
tor de la electricidad y ahora ocu
pa un puesto público que combi
na, de momento, con su reciente 
nombramiento como consejera de 
Banesto. algo que tampoco des
pierta entusiasmo en UGT. Perso
na de confia nza de Carlos Solcha· 
ga, es otra de las que no militan en 
el PSOE pero confluyen de uno u 
otro modo con sus proyectos. 

También el secretario de Estado 
para las Comunidades Europeas, 
Pedro Solbes, uno de los funciona
rios que negociaron el Tratado de 
Adhesión de España a la CEE, 
afirma que está en el puesto como 
técnico y no como político. «a1m
que comparto el proyecto socialista 
porque si no no ocupada el cargo». 

Para José Ramón Re'calde, con
sejero de Educación y Cultura del 
Gobierno vasco, que sostienen en 
coalición el PSOE y el PNY, «no 
tener carné puede tener aspectos ne
gativos. De hecho, en algunos mili
tantes noto cierto recelo». Recalde 
cree que los recelos surgen más 
bien en las bases que en los cua
dros, a pesar de que él se ha de
clarado siempre socialista, desde 
que en 1957 contribuyó a crear el 
Frente de Liberación Popular. 

Las razones por las que Recalde 
se mantiene al margen de la mili
tancia no son sólo personales. Ello 
le permite su independencia inte
lectual. Además, considera que su 

El Partido 
Socialista ha 
utilizado el 
recurso a los 
independientes 
como paso 
previo para una 
militancia plena 

condición contri
buye al diálogo 
interno entre el 
PSOE y el PNY e, 
indirectamente, al 
progreso del País 
Vasco. Otros dos 
co nsejeros si n 
carné integrados 
en gobiernos au
tonómicos socia
listas se encuen
tran en la Xunta 
de Galicia, donde 
el PSOE adminis
tra, también en 
coali ción, desde 
el pasado mes de 

septiembre. Alfredo Conde Cid, 
escritor y consejero de Cultura, 
dice que sus preocupaciones son 
de índole institucional y reconoce 
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11 Derecho 
a criücar. 
Rodnguez 
Aguilera 
reivindica la 
liben ad. 

que hay gente en el PSOE que en
tiende que debería militar si ocu
pa una cartera de gobierno. Pero 
Conde, por ahora, milita sólo en el 
galleguismo «de forma supra o in
frapartidaria. Para gente como yo, 
que soñamos de pequeños que aquí 
hubiera un gobierno, pertenecer a él 
es como habitar un sueño», explica. 

Su compañero de gobierno Fer· 
nando Salgado García, que ocupa 
la consejería de Economía, ejercía 
antes como redactor jefe de Econo
mía en el periódico La Voz de Ga
licia. Su nombramiento, debido a la 
amistad que mantenía con el presi
dente, Fernando G<>nzález Laxe, re
sultó polémico dentro y fuera del 
Partido Socialista de GaJicia. 

La excepción de los senadores. Si 
estos casos son excepcionales, aún 
lo son más los de los senadores 
que han sido elegidos en listas del 
PSOE conservando su indepen
dencia. El juez Cesáreo Rodríguez 
Aguilera, presidente de la Audien-

:! En 
tránsltr.. 
Francisca 
Sauquillo es 
una de las 
que h.:in 
solicitado el 
camé ril 
PSOE. 

cia Territorial de Barcelona que 
decidió no procesar a Jordi Pujol 
por el caso Banca Catalana, decla
ra asumir el proyecto ideológico 
socialista. «Quizá por mi condición 
de intelectual me reservo siempre un 
punto cdtico. Y creo, sinceramente, 
que debeda haber una libertad cd
tica mayor dentro del PSOE.» 

Francesc Ferrer, senador por 
Lérida, se reconoce, también, so
cialista pero del PSC, no del 
PSOE. «En el PSOE no me deja
dan colaborar sin tener carné y 
dudo que me pidieran formar parte 
de sus listas.» Ferrer dice que acu
de al Senado a conseguir cosas 
para Ca taluña, empeño que le 
mantiene muy activo, y sobre todo 
«para no dividir a la sociedad». No 
le gusta la disciplina, y alguna vez 
se ha apartado del voto de sus 
compañeros cuando está en juego 
el sentimiento nacionalista cata
lán. Es el único de los senadores 
y diputados socialistas que cobra 
directamente de la Cámara y no a 
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través del ·grupo. «Aunque lo po
dda hacer. porque estoy seguro que 
no me poddan poner una multa. 
No lo entendería el electorado cata
lán." 

El PSOE 
ha ulitizado 
el recurso a 
los ind e 
pendientes 
que se en
cuentran en 
su ó r bi t a 
polít i ca 
co mo un 
paso inter
medio a la 
mi litancia 
plena. Así 
ha ocurrido 
con las se
nadoras Lu

Alfonso Guerra 
quiere que el 
«Programa 2000» 
sea debatido por 
un millón de 
españoles para 
ampliar la base 
del PSOE 

cía Urcelay y Francisca Sauquillo, 
que fuero n primero elegidas como 
independientes. Después, la pre
sión interna les ha llevado a mili
tar en el partido. 

Es posible que Vicente AJvarez
Areces, alcalde de Gijón, dé pron
to ese paso. AJvarez-Areces fue el 
secretario del PCE de Asturias 
que Gerardo Iglesias expulsó en el 
congreso de Perlara. En las últi
mas elecciones municipales ocupó 
el número uno de la lista del 
PSOE ·como independiente. Un 
caso similar es el del concejal de 
Barcelona, Jordi Borja, colabora
dor del alcalde Pasqual Maragall. 

El secretario de organización de 
los socialistas, José María Bene
gas, es uno de los impulsores de la 
apertura del partido hacia otros 
grupos y ha llegado a proponer fi
guras intermedias como la del sim
patizante. 

A caballo entre pulsar los proble
mas de la sociedad y hacer proseli
tismo político se sitúa la iniciativa 
personal de Alfonso Guerra del 
Programa 2000, ratificada por el úl
timo congreso del PSOE, en enero. 
En los primeros trabajos se están 
integrando cientos de personas sin 
carné del PSOE. Algunas de ellas 
especialmente cualificadas como el 
director de la Biblioteca Nacional, 
Juan Pablo Fusi; el director del 
Centro de Estudios Constituciona
les, Francisco Laporta; el secretario 
general técnico de Justicia, José An
tonio Xiol; el ex secretario de Esta
do de Hacienda, José Victor Sevi
lla¡ el asesor del ministro de Defen
sa, U!opoldo Stampa; y varios cate
dráticos como Manuel Castells, 
Salvador Giner, Ramón García Co
tarelo o José Antonio González Ca
sanova. • 
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Nueve representantes en la nueva ejecutiva del PSPV-PSOE 

A.licante gana peso sustancial 
dentro del poder socialista 
Los socialistas 
alicantinos 
consiguieron ayer 
una amplia 
representación en 
la nueva ejecutiva 
del reelegido 
secretario general, 

.Joan Lerma. tras 
una larga noche de 
reuniones y 
negociaciones en 
las que el 
presidente del 
partido. Garcla 
Miralles. llevó 
buena parte del 
peso especifico. 
Los socialistas 
alicantinos han 
conseguido colocar 
nueve militantes 
en el máximo 
órgano de poder 
del partido. tras la 
celebración del 
quinto congre so 
del PSPV-PSOE 
celebrado durante 
el fin de semana en 
Valencia. Lerma 
declaró aye·r que 
no habrá crisis del 
Consell 

Páginas 7 a 9 Garcla Mira lles volvió e salir reelegido prosidente 
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la estrategia fallida 
de Valenzuela 

No cabe 111 menor duda de que el V congreso del PSPV-PSOE que 
ayer ae clausuró en Valencia, ha 1upue1to un claro éxito para los socia
listas 11ic1ntino1 en su conjunto. De este 6•ito quien m61 satisfecho 
puede sentlru os el propio Antonio Gorcla Mirolle1 que ho sabido jugor 
sus cartas con la habilidad que le 0 1 coroctorlstlcn. Posar do sois a nue
ve miembros en la comi1i6n ejecutivo no os nodn dosdoñoblo y m onos 
si tenemos en cuentrqua ocho do ellos son consldorodos miembros do 
la of1mlll1• que lidera el presidente dol PSPV. 

M. VELASCO 

Si esta es una realidad que 
nadie parece querer rebatir (• nú
mero• cantan), no lo es menos 
que el grado de euforia y satisfac
ción contenida que mostraban en 
la ma~ana de ayer algunos porta
voces de las comarcas alicanti· 
nas, contrastaba con la desilusión 
de otros que no entendían uqué 
hemos hecho para quedar margi· 
nado••· 

Entro los primeros hay que 
destacar a la comarca del Alto Vi
nalopó que ha conseguido que su 
candidata para la ejecutiva. Maria 
Tt resa Sempere. haya accedido a 
una de las vocallas. El alcalde de 
Eld1 y ojete• de la delegación. 
Robeno Garcla. no podía por 
menos Que manifestar pública· 
mente su alegrfa. junto al resto de 
sus compar'teros. 

En el polo opuesto habria que 
situar a la comarca de la Vega 
Baja. que confiaba hasta el último 
momento en ucolocar» a su hom· 
bre. el diputado autonómico Her
mano gildo Rodrlguez. que ha 
tenido que conformarse con un 
pues10 en el comité nacional. 
Jos6 Juequin Moya repetía ayer 
una y otra vez que no sabia qué 
hablan hecho para que Antonio 
Garcl1 M lrallea les hubiera • deja
do fuere• e pesar de su probada 
ofidolid•d• para con él. Es fácil 
que Moyo si sepa el • motivo• de 
es1e cc11tlgo• . aunque dice que 
nadie se lo ha planteado. en estos 
términos. Está claro que su ínter· 
vención ante el pleno del Congre
so el pasado viernes. en la que 
criticó sin ningún problema la 
poll1ica de alianzas que está lle
vando el PSPV-PSOE. ha sido la 
pieza clave para Que las cosas se 

hayan desarrollado como lo han 
hecho. A posar de ello. Moya so 
negaba a creer que esta lucra la 
explicación. • SI no puedo decir lo 
que pienso en al congreso do mi 
propio partido. lo mejor es quo 
mo voyo a mi casa», afirmaba. 

¿Cómo queda Fernández 
Va lonzuolo7 

Con lodo ello, la gran incógnilo 
es quó pepel ha desempeñado 
FomAndoz Volonzuela en todo 
esto entr&modo y cuál es su situa· 
ción tras el congreso. Dependien
do de quién haga el análisis, la 
conclusión es radicalmente distin
ta. Para ol portavoz do la comarca 
de L'Alacanll José Antonio López 
Berru1i no hay la menor duda do 
quo todo so ha desarrollado de 
acuerdo con lo provisto. «Antonio 
ya dijo quo no querla estar on lo 
ojocu1lva y no lo está• . añadiendo 
quo son cinco los miembros do lo 
comarco que rorman parto do In 
nueva dlrocción, cc todo un éxito». 

Poro no os ósn la única lectura 
que so hoco do una ccestrotogion 
quo ho sido calificada do uerró
noau por importantes hombros 
del PSOE en Alicanto. Según 
estas fuen tes. Volenzuola so equi
vocó ol mondar al congreso a dos 
de sus •hombros fieles», Lópoz 
Berrutl y Antonio Martinez. para 
quo • negociaran por él» en Valen
cia. Algo do esto debo de haber a 
juzgar por lo atensa• conversa· 
ción que mon1enlan al filo de las 
cuatro de la madrugada Gorclo 
Mirallos y el afiel• Antonio Mortl
nez. que no estuvo exenta do acri· 
tud e incluso amenazas, según 
han señalado a este diario divor· 
sas fuentes. En osa conversación. 
M orllnoz hobrla trasladado o 

Alberto P6rez Ferr6 y Angel Fr•nco H fe lich•n mu1uemeo1e 

Mitallo1 el deseo expreso de 
Valonzuolo, que previamente 
habla llamado por teléfono desdo 
Allcon10. para formar parte do lo 
ojoculiva. 

Gorcln M lralles, que tiene lamo 
do no 1oner más que una palabra, 
so negó en rotundo a la inclusión 
de Volonzuola. El argumento. 
como os lógico. es que no se puo· 
do estar diciendo durante serna· 
nos que • no• para cambiar de la 
noche a la mañana y querer aim· 
ponorn su nombre. Además. lo 

, · 

quo más habría molestado o 
Mlrollos os la posibilidad do que 
Valonzuolo quisiera uocharlo un 
pulso». 

Do confirmarse estas tenslo· 
nos y a pesar de que L'Aloconll 
vo1ó o favor de la ejecutiva. 
podrlomos asistir on los próximos 
moscs a unos congresos comar· 
cales más umovidout de lo que 
cobrá prevor. Tiempo al tiempo. 
Como referencia vaya esta signif1· 
cativo frase escuchada • entre 
pasillo .. : al.J> dirección del PSPV 
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os como un banco de tres patas y 
o nodio lo interesa que tenga 
cuatro». 

Mención aparte merece Angel 
Franco. que ha csumado1 a su 
escaño de senador y a la secre
tarla provincial de la UGT. la 
vocalla conseguida en la nueva 
ejecutiva. De esta forma reafirma 
su wpeso especifico• en el panido, 
pues es el único alicantino de los 
Que han entrado en la ejecutiva 
que es considerado más clermis· 
ta» que afín a García M iralles. 
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También las presidencias de los comités federal y nacional 

Mayoría de alicantinos en ,, 

la ejecutiva del PSPV-PSOE 
De los 21 miembros, 9 son de la provincia de Alicante, 8 de Valencia y 4 de Castellón 

Lermistas, 12; de' García Miralles, 6; 2 de Císcar y Blasco 

Alicante ·ha salido ·por la puerta 
grande del· recién concluido congreso 
del PSPV· PSOE. En la l ista de la 
ejecutiva, ampliada de 17 a 2 1 miem· 
bros, hay mayorla de alicantinos: 
nueve, por ocho de la Valencia y 
cuatro de Castellón. Dos mujeres de la 
provincia, Maria Teresa Sempere. de 

Elche, e Inmaculada Mira, de Elda. 
han ocupado dos de los puestos. La 
cúpula sigue siendo la misma con 
Antonio Gorcfa Mirallos como presi· 
dente, Joon Lerma como secretario 
general, Cebriá Ciscar de vicesecreta
rio general, y Alberto Pérez Ferré que 
sigue como secretario de organización. 

Hay que reseñar también el éxito de 
Angel Luna, como secretario de A~un
tos Económicos, mientras que la can
didatura de Antonio Fernández Valcn
zuela no prosperó. 
Información, listas y comentario, 

en péglnas de Alicanto 

Estas 
son las 
listas 

• La comisión 
ejecutiva nacional 

Presidente: Antonio García 
Miralles; secretario genoral, 
Joan Lerma: vicesecretario 
general. Cebriá Císcar: org•
nización, Albeno Pérez Ferré; 
administración. Antonio Cas
tro: comunicación, Ernest Na
bás; asuntos económicos, so
ciales y sindicales. Angel Lu
na: cultura y educación, 
Emilio Soler; política institu· 
cionat, Joan Ballester: partici
pación ciudadana, Marta An· 
tonia Armengol; formación. 
Salvador Almenar: secreta
rios ejecutivos, Joaquín Aza
gra, Rafael Blasco. Jaume 
Castell. Ernesto Fenollosa, 
Angel Franco. Pepa Frnu, In· 
maculada Mira, José Sanus. 
Maria Te rosa Sempere. Ofclia 
Soler. 

• Comité federal 
Alberto Pérez Ferró. Fran· 

cisco Arnau, Angela Rodrí
guez. Manuel Aivas, Aicordo 
Pérez Casado. Adela Pl6, 
Joaquín Puig, José Pons. An
drés Perelló. Suplentes: Ro
berto García Blanes y Juan 
Antonio Toledo. 

• Comité nacional 
José Beviá, Joaquín Rufz 

Mendoza. Francisco Solsona. 
Juan Antonio Lloret. Rafael 
Accuenco, Leandre Pichor, 
Vicent Soler. Enrique Sapena, 
Hermenegildo Rodrfguez. 
Francisco Signes, Enrique Lu
ján, Leonardo Margareto. 
Concha Cabedo, Rafael Mar
tinez Ais, Francisco Crispfn. 
Antonio Torres, Francisco Ri
bes, Manuel Catalén, Rosa 
Marra Morte. Marra JosO Ló
pez, Amelia Blanquer. Pilar 
Castillo, Marra Rosa Vcrdu. 
Micaela Cano, Alfredo Roe. 
Jorge Cremades, Luis Alei
xandre. José Cabrera, José 
Vicente Cocllo, Alfonso Goñ1, 
Carmen Oliver. Aureli Sansix
to. Fernando Rulz. Gabriel 
Gil. Juan Soto y Salvador 
Vilalta. Suplentes: Luis Ser
na. Alicia Morey. Monserrat 
Molero y Juan A. Reig. 
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Se ha pedido a la Administración que redistribuya la riqueza 

Alto nivel de autocritica en 
el V congreso según E. Nabas 

FJ castellonense Emest Nabas ha sido reefe· 
gido como secretarlo de comunicaáón en la eje
cutha federal del PSPY-PSOE en el transcurso 
del Y congreso clausurado ayer. Nabas ha des
tacado el alto nivel de autocrítica que se ha de· 
sarrollado por parte de los militantes, los cua
les han P9'ldo a través de las resoluciones que 
las dlstlntas admlnlstraáones públicas goberna
das por socialistas realicen un esfuerzo mejor 
por redistribuir la riqueza, además de que el 

partido conecte más con los distintos movimien
tos progresistas que recogen las demandas so· 
clales. Emest Nabas destacó la asunción de la 
cuota del 25 por ciento de participación de las 
mujeres y la reorganización de las comarcas 
buscando la operatividad del partido. ºAsimis
m;¡ indicó que la provincia de Castellón está 
muy bien representada en los distintos órganos 
surgidos de este V congreso. 

Jo5' Maria Andiel 
La v.ilor:ición que nos haéa Er· 

nest Nabas fué 13 siguiente: "Es· 
. te congreso se ha caracterizado 

por un prccong~ sin debates, 
por el lideraz¡o de las pmonas al 

~ frente del panido sino que ya in· 
1 cluso en el propio cong~ se ha 
' profundizado más en las ponen
. cias para los próximos tres ai\os. 
· Esto se constató ya en el primer 
! día cuando se hizo un análisis de 

1

1 la gestión de la ejecutiva con un 
nivel de autocriúca muy alto aun
que dentro de un ambiente de vi
sión global y sin entrar en cues
tiones positivas". 

Por otra pane, Nabas destaca 
la aportación de los militantes so
bre todo en las propuestas para 
que las instituciones resuelvan 
problemas concretos de margina
ción e injusticia social. "Se ha pe
dido que desde las distintas admi
nistraciones se puje para que la ri
queza que se ha producido desde 
una política de austeridad y ajus
te económico en el Estado, se dis· 
tribuya mejor a In sociedad. Alle
más de la creación de empleo se 
pide que funcionen bien los ser
vicios públicos como Sanidad, 
Educación, Transportes, etc''. 

También se refirió a la deman
da de una mejor coordinación de 
las distintas administraciones pú
blicas sin duplicidad de funciones 
"que estamos detectando en este 
momento'', y la incorporación ..... 
panido de colcctivos sociales y 
ciudadanos que hasta este mo
mento no tenlan la posibilidad de 
incorporarse aunque no sean mi
litantes del panido cara a que el 
mensaje socialista llegue a esos 
grupos y penetre en todo el teji
do social, además de que los mi
litantes puedan recoger la opinión 

'¡ de la base sudl\l y se dé la respues· 
ta adecuada. F.n esta línea se ha 

1 aprobado el reforzar el contacto-

Etnest Nobas de nuna seaetorio de comunkod6o del PSPV-PSOt 
con los movimientos progresistas 
y sobre todo con los sindicatos, 
sobre todo con la UGT''. 

Otra resolución· adoptada por el 
V congreso, la de la panicipación 
del 25 por ciento de mujeres en los 
cargos orgánicos, "se ha supera
do con creces y lo que se preten
de es que este colectivo vi\'a en to
da su magnitud su integración en 
todos los aspectos de la vida SO· 
cial". Justificó Nabás la reducción 
de las coman:as por la experien
cia de 10 anos de funcionamien
to orgánico del panido y la ma
)'Or operatividad de las comarcas, 
aunque reconoció que fue la vo
tación de ponencia menos mayo
ritaria pues unos 25 delegados se 
opusieron frente a 200 a favor 
"fundamentalmente delegados de 
comarcas pequenas que quizá no 
se sentlan conformes con esta re· 
solución". 

Preguntado por la presencia de 
castellonenses en la ejecutiva, Er
nest Nabas indicó que para for
mar órganos no se mira tanto el 
origen de las personas sino con 
formar un equipo capaz de llevar 
adelante las resoluaones del con
greso en los próximos tres anos.' 

Sin embargo también para cum
plir esos objetivos es bueno con
tar con una representación terri
torial amplia. Desde esta perspec
tiva la provincia de Castellón es· 
tá suficientemente representada, 
incluso algunas coman:as piensan 
que tenemos más de las que nos 
corresponde. Así en el comité fe· 
deral habrá tres personas junto a 
r-elipc Guardiola por ser p0rtavoz 
de las cortes, es decir que nunca ha 
habido tanta presencia castellonen
se, manteniendo el mismo número 
que en el congreso de Alicante". 

A Ernest Nabas le trasladamos 
la opinión difundida de que este 
congreso había resultado tranqui
lo y sin tensiones porque las tres 
familias que dominan el PSPV -
Lerma, Gari:fa Miralles y Ciscar· 
hablan acordado antes la presen
cia de sus gentes en los órganos 
del panido. El sccrctario de comu
nicación contestó "que esta lcctu
ra no podrá trasladarse a la pro
vincia de Castellón donde todos 
son militantes del PSPV que apo
yan al secretario general y si algu
na vez consideran que existe alter
nativa podrian replantearse su 
SUSlitución". 

CASTELLON DIARIO 

"El 25 por cien es un gesto importante" 

La castellonense Ofelia 
:Soler, en la eiecutiva 

Ofelia Soler, inspectora de ense
nanz.as medias de la Conselleria de 
Cultura, Educación y Ciencia y es
posa de Miquel Albcn -teniente al
calde de Castellón· es una de las 
cinco mujeres que integran la nue· 
va comisión ejccuth'a nacional del 
PSPV-PSOE. Ella nos comentó 
que esta cuota del 25 por ciento de 
panicipación de la mujer "ya la de
fendí en el anterior congreso de mi 
comarca y esta cuota es una ma· 
nera de asegurar el acceso de las 
mujeres, un gesto que en futuro 
quizá no haga falta pero de mo
mento si es necesario al igual que 
lo han hecho otros panidos de iz
quierda y otros panidos socialistas 
de Europa. Nuestro prisma de \-Cr 
las cosas se va a notar más a par
tir de ahora". 

Ofelia Soler es In primera vez 
que dcsempclla un cargo dentro del 
panido si exceptuarnos que ha si
do coordinadora del grupo de edu
cación de la ejecutiva nacional del 
PSPV aunque éste no era ningún 
cargo. 

Preguntada sobre su opinión en 
cuanto a la representación de Cas
tcllón en la ejecutiva, Ofclia nos in
dicó que "hay que mirar en este ór
gano el ámbito regional por enci
ma de las provincias''.-. la nueva vo-

Olella Soler 
cal piensa que este v congreso se 
ha desarrollado con armonía y da· 
das las~rcunstancias del pals es 
bueno q e existan panidos fuenes. 
capaces discutir dentro de una 
armonla. 

Castellón sólo cuenta con 3 miembros 

Igualdad de miembros 
de Valencia y Alicante 
en lá nueva ei~cutiva 

Las provincias de Valencia y A!'i· 
cante han conseguido el mismo nú
mero de representantes en la comi
sión ejecutiva nacional del Partido 
Socialista del Pals Valencia (PSPV
PSOE) que fué elegida a)tt en el 
quinto congreso del partido, que se 
celebró en Valencia. 

La provincia de Valencia tiene 
nue.,.e representantes en la candida
tura y nueve tan1bifo la de Alican
te, mientras Castellón consigue una 
secretaria de área y dos ''Ocaiías eje
cutivas, siempre según la agrupa
ción de la que proceden los candi· 
datos. 

Afiliados en la provincia de Va
lencia, con 199 delegados al con
greso y unos 18.000 militantes, es
tán Juan Lerma, Cipriano Ciscar, 
Antonio Castro, Joan Ballester, 
Maria Antonia Armengol, Salva-

dor Almenar, Joaquín Azagra, Ra
fael Blasco, y Josefa Frau. 

Afiliados en la provincia de Ali· 
cante, con 94 delegados y unos 
8.500 militantes, están Antonio 
Gari:fa Miralles, Albcno Pérez Fe
rré, Angel Urna, Emilio Soler, Jau
me Castells, Angel Franco, Inma
culada Mira, José Sanus y Maria 
Teresa Sempcrc. 

En la provincia de Castellón con 
44 delegados y unos 3.500 militan
tes. están afiliados Ernest Nabás, 
Ernesto FcnoUosa y Ofelia Soler. 

En la lista al comité federal los 
candidatos afiliados en la provin
cia de Valencia son cinco, mientras 
que los cuatro restantes correspon· 
den dos a Alicante y dos a Caste· 
llón. De los dos suplentes, uno es 
de Valencia y d segundo de Alican
te. 
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LEGISLATIVAS 
FRANCESAS 

La primera 
ronda vaticina 
mayoría 
socialista 

La primera ronda de las clec· 
cienes legislativas francesas, ce
lebrada ayer, domingo, hace pre
ver una nueva mayorfa socialista 
en la Asamblea Nacional 

El ministro galo del Interior, Pie
rre Joxe, confirmó hacia la media 
noche las prevision'!!t ge. una 
nüe\oa mayorfa- paÍlamentarla re
flejo de la que llevó a la reelocclOn 
de Franc;ois Mitterrand a la presi
dencia del pals. 
· Joxa se felicitó por la normall· 
dad con la que transcurrieron los 
comicios y destacó que el partido 
socialista se reafirma como la pri
mera formación poHtica francesa. 
aisladamente considerada, tal co
mo ha sucedido en los ultlmos 
anos. 

Cuando se llevaban escrutados 
el 77 por 100 de los votos, el parti· 
do socialista se acercaba al 36 
por 100, lo que con la mayorla 
presidencial y los radicales do lz· 
qulerda daba un 38'69. 

La coaliciOn centrista conser
vadora alcanzaba el 37'51 por 
100. 

Joxe lamentó la fuerte abston
CIOn, un34'5por100, y celebró el 
considerable descenso de los ul
ltaderechistas de Le Pen, con me
nos del 10 por 100. 

(PAGINA 7.) 
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ESCASO DEBATE Y CONTADOS CAMBIOS 

El congreso del PSPV·PSOE 
concluyó sin sorpresas 

Con escaso debale ideológico y contadas marnfestacoones de carácter crooco, el quinto congreso 
de los socralislas valencianos concluyó a primera hora de la tarde de ayer, prácticamente son sor· 
presas. Lerma, García Miralles y Coscar continúan en la secretaria general, presidencia y vicesecre
taria, respecuvamente, y en los órganos de gobierno se ha cumplido escrupulosamente el porcen
ta¡e del vemticinco por ciento de muieres. 

(PAGINAS 11, 12 y 13) 
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EN LA VOTACION DE LA EJECUTIVA DEL PSPV 

Los delegados castigaron 
a la <<fontanería» lermista 

Antonio Garcla Miral les, Juan 
L.erma y Cipriano Ciscar han sido 
reelegidos presidente, secretario 
general y vicesecretario general, 
respectivarnenle, del PSPV
PSOE, en el transcurro del V Con
greso, clausurado ayer en Valen
cia por los socialistas valencia
nos. Con esta reelección se cum
plen todas las previsiones que 
se han venido produciendo en los 
tres últimos dlas, tras darse a co
nocer el pacto establecido entre 
los tres dirigentes socialistas. 

Cipriano Ciscar ha sido el diri
gente de la copula del PSPV
PSOE que ha contado con mayor 
apoyo, el 96'23 por 100 de l os vo
tos. frente al 95'54 por 100 alcan
zado por Antonio Garcla Miral les y 
el 94'48 por 100 conseguido por 
Juan L.erma. Esle descenso de vo
tos habido en la elección del se
cretario general era considerado 
por algunos dirigentes cercanos 
a L.erma como •un castigo simbó
lico» de algún sector descontento 
con el resultado de las negocia
ciones para la fonnaciOn de la 
ejecutiva nacional y los comités 
nacional y federal. 

Por su parle, Juan Lerma mani
festaba en rueda de prensa que la 
diferencia en la votación era •pro
ducto del desgaste•, al tiempo 
que restaba Importancia a la d ife
rencia en ol porcentaje con los 
otros lideres. 

NUEVA EJECllTIVA 

En la nueva ejecutiva, que ha si
do ampliada de 17a21 miembros, 
fonnan parle Alberto Pérez Ferré, 
que continuará desempenando la 
secretarla de organización; Anto
nio Castro, que pasa a ocupar la 
secretarla de administración y fi
nanzas, hasta el momento desem
pallada por Manolo Aivas, y que, 
al parecer, no ha repetido en esta 
ocasión por un veto establecido 
desde la dirección del partido en 
Madrid, pero que él mismo ha 
desmentido a HOJA DEL LUNES; 
Antonio Castro tiene anle si el reto 
de conseguir que el PSPV con
tinua siendo la agrupación socia
l ista con mayores beneficios 
económicos. 

Emest Nabas continua al frente 
de la secretaria de comunicación. 
8 área de asuntos económicos, 
sociales y sindicales pasa a ocu
parla Angel Luna, una de las nue
vas incorporaciones a la ejecutiva 
nacional, en sustitución de José 
Garés, hombre representativo del 
sector de los Blasco, y del que se 
dice pasará a desempenar el car
go de secretario geheral de la Ri 
bera Alta 

Emilio Soler ha sido nombrado 
encargado de la secretarla de 
cultura y educación, mientras que 
Juan Ballesler continúa en la de 
polftica instltucional, y M:& Antonia 
Armengol, en la de movimlenlos 
sociales y participación ciudada
na. La recién creada secretarfa de 
formación esté en manos de Sal
vador Almenar, hombre muy cer
cano a Cipriano Ciscar, y que de
beré abandonar por Incompatibi
lidad de cargos la Dirección Ge
neral de Universidad e Investiga-

ción, que d esempenaba hasta 
ahora 

El resto de la ejecutiva está for
mada por los vocales Xlmo Aza
gra, Rafael Blasco, Jaume Cas
tells, Ernesto Fenollosa, Angel 
Franco, José Frau, Inmaculada 
Mira, José Sanus, M.' Teresa 
Sempere y Ofella Soler. El 25 por 
100 de participación de las muje
res ha sido respetado en todos los 
órganos de dirección elegidos 
durante el congreso, celebrado 
en el Palau de la Música. 

Ellas, las mujeres, han sido, en 
más de una ocasión, los punlos 
de fricción enlre las familias so
cialistas. La corriente IS ha sido la 
unlca en no respetar los porcen
tajes. SOio una de sus represen
tantes, Canne Olivar, ha podido 
Incorporarse al comité nacional. 

Sin duda alguna, los más casti
gados por las militantes socialis
tas han sido aquellos lideres con
siderados como los •fontaneros
lermistas. M.' Anlonia Armengol 
solo conlO con el apoyo del 68-75 
por 100 de los votos; Jaume Cas
tells, con el 70'05 por 100; Ernest 
Nabás obtuvo el 73'52, y Joan Ba
llester, el 78'79 por 1 OO. 

LOS CASTIGOS 

A pesar de que en la dirección 
del partido, es d ecir, la ejecutiva, 
Izquierda Socialista no consiguió 
lnlroducir a ninguno de sus segui
dores, el secretarlo general, Juan 
Lerma, ofreciOa Vicente Garcés ta 
posibilidad de Integración en la 
listas del comité nacional y del fe
deral. Tras varias reuniones, IS 
acepto ta propuesta Inicial, con si-

NUEVA EJECUTIVA 

Presidente ..........•.....•........... 

Secretario general ..........•....... 

Vicesecretario general... . . . ...... . 

S. Organización ...........••••••... 

S. Administración y Finanzas ••• 

S. Comunicación •..... ............. 

S. Asuntos Económicos, Sociales 

y Sindicales ••...............••.• 

S. Cultura y Educación .•••....••• 

S. Politica Institucional. ......... . 

S. Movimientos Sociales y Partí· 

clpaci6n Ciudadana .......... . 

S. FonnaciOn .... . .. ................ . 

Secretarios ejecutivos .•••••....... 

JOAQUIN AZAGR~ ..., 

RAFAEL BLASCO 
JAUME CASTELLS 
ERNESTO FENOLLOSA 
ANGEL FRANCO 

ANIDNIO GARCIA MIRALLES 
JOAN LERMA 
CEBRIA CISCAR 
ALBERID PEREZ FERRE 
ANIDNIO CASTRO 
ERNEST NABAS 

ANGEL WNA 
EMILIO SOLER 
JOAN BALLESTER 

M.' ANIDNIA ARMENGOL 
SALVADOR ALMENAR 

JOSEFA FRAU 
INMACULADA MIRA 
JOSE SANUS 
M.' TERESA SEMPERE 
OFELIA SOLER 

guiando asl introducir a Andrés 
PerellO y José Pons en la lista del 
comité federal, asl como a diez 
miembros de la corriente en e 1 na· 
cional. 

Juan Lerma manifestó en una 
rueda de prensa celebrada tras la 
c lausura del congreso, que en la 
cumbre socialista •ha existido 
contluencia polltica con IS•, ana
dicndo que •esta coincidencia, 
mani festada en l a aprobación de 
las ponencias, ha lacil itado su in
clusión en un órgano do debate, 
como os el comité nacional•. El 
secretarlo general del PSPV
PSOE hizo referencia también a la 
exclusión de la ejecutiva, sena
lando que la dirección • es un 
equipo d e trabajo en el q ue se ha 
pensado que no era conveniente 
su presencia•. 

La lista del comité nacional, en
cabezada por et hasta ahora 
miembro de ta ejecutiva, Josep 
Bevla, fue aprobada con et respal
do del 76'7 por 100 de l os votos, 
registrándose un 16'8 por 100 de 
votos nulos y el 3'3 en blanco. 

La comislOn revisora de cuen
tas, Integrada por Rosa Cohujil, 
Aguslln Piera, Ricardo Glmeno, 
Eusebio Mollinedo y Juan Agut, 
fue votada afinnativamente por el 
89'98 por 100 de tos delegados. 

Al final, como en todos los con
gresos socialistas, tos delegados 
se felicitaban mutuamente a pe
sar de que muchos aun no hablan 
podido digerir el descalabro de 
sus lderes y otros opinaban que 
se habla cedido demasiado terre
no. Juan Lerma continüa teniendo 
mayorla, 11 de los 21 integrantes 
de la ejecutiva. Garc la Mlralles 
asegura que controla a tos 7 de 
Alicante, y Cipriano Ciscar se ha 
quedado con dos, más et apoyo 
de Rafael Btasco. 

CARMEN D. QUINTERO 

EL CONGRESO 

YA NO EXISTE 

A
posar de que et se
cretario general, Joan 
Lerma, manifestó en 
mas de una ocasión 
que ·se habla produ

cido un intenso debate•. en et 
transcurso del quinto congre
so socialista el único debate 
que se d io en prolundidad lue 
la composición d e tos Organos 
de d irección del part ido. Nada 
mas. 

La ponencia marco fue apro
bada por unanimidad, lo mis
mo que ocurrió con el informe 
de la gestión de la ejecutiva sa
liente y los dictamenes de las 
ponencias. Ni siquiera Izquier
da Socialista tuvo interés en 
mostrar su desacuerdo con el 
proyecto o su polltica alternati
va a la oficialista. No querlan 
discusiones en este ámbito. Lo 
realmente importanle era con
seguir la integración, aunque 
sOlo se diera en los comités 
nacional y federal. 

Las jornadas del viernes y et 
sábado fueron absolutamente 
tediosas, sólo se consiguió 
elevar el nivel en el tono de voz 
con el que Joan Lerma con
testo a las contrarrép licas de 
Vlcent Tarazana y Vicenl 
Garcés. Nadie llegaba a enten
der el porqué de esa elevación 
do voz. La única respuesta es 
que •todo estaba estudiado•. 
No hay que olvidar q ue la de
fensa de la gestión de la ejecu
tiva corrió a cargo de Cipriano 
Ciscar. Lerma se estaba guar
dando su Intervención para 
atajar cualquier intento, por 
parte de IS, de boicotear tapa
cificación del partido con la 
presencia de una lista alterna
tiva. 

Apenas hubo autocrlticas. 
Todo se habla hecho bien. In
c luso la pérd ida de votos en las 
pasadas elecciones no fue un 
fracaso socialista. En los dis
cursos, todos se encargaron 
de dar la vuelta a los fallos y 
convertirlos en virtudes. 

En las comisiones tampoco 
hubo problemas. Todo se esta
ba desarrollando, incluso, con 
demasiada rapidez. No se 
haclan pasil los al tiempo que 
los lideres Intentaban mante
nerse en forma para hacer 
frente a la madrugada del do
mingo. 

No se produclan abstencio
nes en la votación de los dicta
menes de las ponencias. Algu
nos dirigentes incluso se 
senllan avergonzados por el 
exceso de confianza y mani
l estaban su voluntad de bus
car voluntarios para la absten
ción. No los hubo. 

Menos mal que llegó la no
che d el silbado. A pesar de que 
todo parecla estar c laro, los 
delegados e invitados al Con
greso no querlan perderse et 
posible morbo que se produce 
durante la madrugada previa a 
la clausura, cuando los tres 
grandes lideres se reunen pa
ra confeccionar los órganos de 
dirección. Si también hubieran 
prescindido de estas horas de 
sueno se podrfa decir que tos 
congresos socialistas ya no 
existen. 
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5.° CONGRESO PSPV·PSOE 

LERMA, EN LA CLAUSURA DE LA CUMBRE SOCIALISTA 

«Este ha sido un congreso 
confortable» 

•Este ha sido un congreso con
fortable - manifestó el secretarlo 
general dol PSPV·PSOE, en su 
discurso de clausura de la cum
bre sociallsla, desarrollada en 
Valencia duranlO el pasado lindo 
semana. Lornyi, durante su lntor
vencJOn. agrlídeclO la labor do
sempenada por los medios do co· 
municaciOn. •porquo son - dl]o
el medio para llevar los debales 
que hemos mantenido los socia
listas al reslo de la sociedad•. 

El reelegido socrotario general 
afirmo que el PSPV ha demostra
do ser •un partido unido con posi
bilidades de salir a la calle y reco
ger la senslbllldad de los ciuda
danos-. Lerma valoro posillva
menle la presentación de listas 
unitarias a los órganos de direc
ción del panido. y dijo que •la In· 
corporación de Izquierda Socia· 
lista ha hecho posible quo en el 
partido los mllilanles se sientan 
més cómodos y puedan opinar li
bremente sin ningún tipo do ton· 
slón• . 

Ramón Rubia/ dut11nta su 1nrervenct6n 
an el acro da dBUSUf11 

APOYO DE LA SOCIEDAD 

•Somos -dijo Lerma- la opción 
pollHca capaz de llevar un progra
ma de futuro claro. lo que supone 
un mayor grado de confianza para 
los ciudadanos. Tenemos que re
cuperar al terreno nocosario para 
conseguir el apoyo mayorllarlode 
la sociedad.• 

Sobre el proyecto pollUco do fu
turo, Juan Lerma manifestó quo 
•la ponencia marco aprobada en 
el congreso es el camino a seguir 
por el PSPV duranle los tres próxi
mos anos-. El secretarlo general 
se mostró muy saUslecho por la 
panicipación de la mujer en los 
órganos de dirección, asl como 
con los planteamientos de igual
dad y la Incorporación masiva do 
los Jóvenes a la vida acllva. 

Lerrna se refirió durante su ln
lervención a la necesidad do me
jorar la lnlreoslruclura de la Co
munidad Valenciana, •no solo 
-dijo- en lo quo se refiere a ca
rrelOras, sino también, y muy os
pocialmenle, al agua, cuyos pro
blemas requieren un Impulso por 
parle del panido socialista•. El es
tablecimiento de una mejor comu
nicación con la sociedad la supe-

dilo. el secretarlo general a la 
creacion de la secrelerfe de for
maclOn. a cuyo cargo ha sido 
nombrado Salvador Almenar. 

En ol acto de clausura Intervino 
también el presldanlo dol PSOE. 
Ramon Rubial. quien manHoslO quo 
•la dllorencla de nuestros congre
sos os quo desplenan expectall
vas on la sociedad•. Rubial crlUcO 
a los partidos de derechas para 
• Intentar-dijo- meter cuna on las 
contradicciones soclallslas para 
Intentar rompernos. Pero no lo 
ven a conseguir. porque no tienen 
fuerza sulicienle• . 

El presldenle del PSOE sonalo 
quo ·senUrta con amargura que la 
derecha nos ganara las conUon
das. pero serla més prolunda sl 
las perdiéramos nosotros por tro
pezar siempre en la misma piedra•. 
En una referencia a Pablo lgle
slas. Rubial afirmo -que no es la 
primera vez que la derecha inlon
la quitar honorabilidad a nuestros 
companaros-. 

El secretarlo general do la UGT 
do Valencia. Rafael Recuenco. ln
tervfno en el acto d e clausura. po
niendo de manifiesto que ·no 
puede haber un proyecto socia
lista sin contar con el sindicato•. 
Recuenco senalo quo la UGT 
•esté ablena a lodos los trabaja-

SALVADOR ALMENAR, HOMBRE 
DE CONFIANZA DE CISCAR 

Creada la secretaría 
de formación 

La Incorporación de Salvador 
Almenar a la ejecutiva socialista 
consUluye una de las prfnclpales 
novedades, no tanto por su elec
clon como por el hecho de que 
conlleva la creación de una nueva 
carfera: la secretarla de lorma
cJón. 

Almenar es en la actualidad el 
director general de Universidades 
e lnvesUgaclOn do la Consollerla 
de. Cultura, Educación y Cioncla, 
síendo considerado como uno do 
los hombres més afines a Ciscar. 
Su presencia en la dirección ha 
adquirido Jlran Importancia. 
según se deduce de las manifes-

taclonos de Ciscar y Joan Lorma. 
Este último destaco on su rueda 
de prensa de ayer que ol éraa de 
formación ldeolOglca va a ser una 
do las prioridades del programa 
de actuación en el seno del parti
do. 

Almenar, ademas de su direc
ción general en la Galleralítat, es 
miembro del grupo do asosoros 
dol PSPV-PSOE y del grupo do 
asesoras de universidades de la 
comisión ejecutiva fodoral. 

El ob]ellvo do la nueva secre
tarla. según afirma su Ulular, es •la 
prolundlzaciOn en ta lormaclon do 
los militantes del parlido y en la di-

dores, aunque no tengan el carnet 
del PSOE•. •Somos - anadlO- de 
ldeologia socialista, poro no que
remos sor ni vertical ni amarillo•. 

El dlrlgenlO sindical manlleslO 
quo on ocasiones so producen 
enlrentamlontos entro la UGT y ol 
Gobierno. debido •B tas posicio
nes reivindicativas del sindicato 
enlronladas e las decisiones 
adopladas dosdo la posibilidad 
de gobernar• . •No me resigno 
-dijo Recuenco- a demandar ex
ciuslvomonte mejoras salariales, 
porque tonemos la responsabili
dad do adecuar el marco Institu
cional do las rolaclones laborales 
y sociales del Pals Valenciano•. El 
secrolarlo general de la UGT hizo 
un llamamiento a los dirigentes de 
la Federación Valenciana de Mu
nicipios y Provincias para · inten
tar superar las situaciones con
llicllvas que se dan en los distin
tos ayuntamientos valencianos-. 

Antonio Suc, secrelario general 
de las Juvonludos Socialistas dol 
Pals Valenciano, manlleslO du
ran10 su ln10rvoncion que ·és10 es 
un momento para quo los ]Oven os 
parUcJpon en la polltica soclalls
la•. 

c. o.a. 

luslon do la ldoologla soclellsla•. 
Indico, asimismo, quo los lreboJos 
eslarén orlonlados hacia ol Pro
grama 2000 y hacia uno potencla
clOn del conJunlo do principios 
estratégicos. 

v. A: 

ASI ES LA VIDA 

A LREDEDOR de las cinco de la madrugada del domingo co
menzó a animarse el V Congreso del PSPV. En el -hall• del 
Palau de la Muslca sólo quedaban aquellos que 1enian 
alguna posibilidad de enlrar a formar parte do la nueva eje

cuhva. sus hombres y los curiosos que no querlan perderse ni un so
lo detalle de los movimientos y negociaciones de los lideres. 

Los primeros en moslrar su desacuerdo con los aconlecimienlos 
f uoron los seguidores do Ximo Puig al enlerarse de que su hombre no 
iba a repetir. mienlrasquo Ernosl Nabas. ampliamenlecnl1cado, con· 
tinuaba en la dirección. Xlmo calmo los ánimos. Los delegados de 
CaslellOn se conlormaban con la Incorporación do Otoha Soler. la 
•tapada• del director general. y Francisco Arnau. Pero lodavla se 
produjeron sorpresas. A primera hora de la manana. Arnau era sus11-
luido por Angel Franco. Pactos son pac1os. y con mayor molivo si se 
trata de la UGT. 

Los •duros- del sector renovador también moniaron su batalla. e 
Incluso se produjeron enfrcntam1enlos enlre Anlonio Asunción, que 
dofcndla la candidatura de Adela Pla en la e]eculiva. y Ciscar, que 
apoyaba a Concha Blal El vicesecretario general mostró su malhu
mor por lo que algunos han denominado en la cumbre socialista ·los 
capnchos de la Pla•. Primero se ncgo a estar-de florero- en ta mesa y 
rnAs tarde se empena en Incorporarse a la e1ecut1Va AJ hnal su nom
bre fue cambiado por el de Pepa Frau. y Adela Pla se incorporOal co
mité federal . lugar •en el que están los notables del parudo·, segun 
ella manifestó poco después en los pasillos del Palau. 

Ante la hecatombe renovadora, Antoni Asunción se solidarizo con 
Adela Play cedió su puesto, on el número dos, del comité nacional a 
Joaquln Rulz Mendoza En el congreso no quiso reconocer su enfado 
y manifestó que -hay que dejar sitio a todos-. 

Los más fieles seguidores de Ciscar, mientras tanto. haclan pa
tente su malestar por la fonna en la que su llder habla llevado la ncgo
ciaciOn . .Salvador Almenar -declan- no es el hombre rnAs Indicado 
para apoyar a Cipriano.• No obstante, Ciscar afirmo que a •Almenar 
lo habla propuesto él•. 

Sobre las cinco y media do la madrugada se produjo otra salida de 
tono. Los seguidores allcanllnos de Fernandoz Valenzuela amenaza
ron con abandonar ol congreso si su hombro no se in legraba en la eje
cutiva. Lo mismo sucedió con los fieles de Blasco. quienes conside
raban que hablan sido mallralados por los lideres. Al l inal. el único 
que abandono el Palau do la Música fue ol prosidonlo do la Diputa
ción do Alicante, nadie mas. 

Pero las sorpresas del congreso las protagonizaron Rlcard Pérez 
Casado y Felipe Guardlola. Los dos amenazaron con dimitir de sus 
cargos si no eran incluidos el primero en el comité federal y el segun
do en la ejecutiva nacional. Antonio Garcla Miralles se encargo de ve
lar al presidente del grupo parlamentario, a quien, por olro lado, su 
cargo en las Cortes le da acceso directo a la dirección. pero, nalural
menlo. de oyente, sin voz ni voto. A lo cual se nego en rotundo Felipe 
Guardiola. Lerma, para salir del paso. le ofreció el comité federal, pe
ro Guardiola. enladado por los velos. declinó la oferta y continuo con 
la amenaza de dimlllr como presidente del grupo parlamentario. 

Ricard Pérez Casado, que intenta promocionarse en Madrid para 
enconlrat una sal ida digna a la alcaldía de Valencia, argumenlO la 
misma estrategia. Los sectores !ermitas de la ciudad no sallan de su 
asombro, pero una vez más a Rlcard le salla bien la jugada. Lerma lo 
tuvo claro inmediatamente. Ante las dos amenazas, preferia mante
ner al alcalde anles que a Guardiola. 

Los delegados do Valencia también expusieron sus problemas y 
especlalmenle los do Rumia. quo inlentaron vetar a Enrique Sapena 
para el comité nacional y poner en su lugar a Domingo LOpez. Lo me
jor fue el comentarlo de Encarna Lerrna, quien manifeslO no entender 
a su hermano al •colocar• a Adela Pla en el comité federal. Asl es la vi
da. 

CARMEN D. QUINTERO 

Los ordenadores atemorizaron 
a la comisión de escrutinio 

En el programa 2000 y los mo
delos vanguard istas aireados por 
el PSPV-PSOE so tambalearon 
ayer en la mente do los porlodis
las asistentes al quinto congreso, 
cuando alguien de la organiza
ción Irrumpió en la sala do prensa 
de lorma imprevista. solicitando 
urgentemente una calculadora. 
Las carcajadas se tradujeron en 
asombro cuando se comprendió 
que la comisión do escrullnlo es
taba haciendo el recuonto de vo
tos do lorma manual. 

Un miedo Irracional hacia las 
computadoras paroclO apodorar
so ayor de los coordinadores dol 
oscrutinio, lo que provoco un no
tablo retraso en ol ocio do clausu· 
rn. Los ordenadores y sus corros· 
pendientes programas do ro-

cuento do votos so dejaron a un 
lado, mientras el secretario de 
organlzaclOn, Alborto Pérez Ferré, 
y la mayor parlo do delegados so 
llevaban las manos a la cabeza. 

El l omor parecla residir en la 
posibilidad de que quedaran ar
chivados los dalos concrelos de 
la votación. con lo cual exisUa un 
riesgo a que alguien conociera 
detalladamente quién habla vota
do a quién. La soluclon se busco 
en el tradicional sistema manual 
con posterior quema de papele· 
las. Para muchos. la mejor y mas 
rápida soluclOn hubiera sido ullll
zar los programas lnlormalicos y 
quemar luego los discos de la 
misma formo quo so quemaron tas 
papelolas. 

V. AUPl 
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LE SUSTITUYE ANTONIO CASTRO 

Manuel Rivas, cesado como 
secretario de finanzas 

Previamente a la celebración 
del congreso, uno de los ceses 
que se daba por seguro era el del 
secretario de administración y fi
nanzas, Manuel Rivas, quien ha 
sido sustituido por Antonio Cas
tro, que hasta ayer era únicamen
te vocal de la ejecutiva. 

Manuel Rivas no quiso dar 
muestras de contrari!l{jad duran
te su presencia en el Palau de la 
Música, mostrando una buena 
opinión de la composición actual 
de cargos directivos. •Es la mejor 
ejecutiva en este momento-, 
sellaló. En su opinión se ha man
tenido a la gente que ha trabajado 
duro, como Maria Antonia Armen
gol, Jaume Castolis y Ernesto Fe
noliosa. 

Respecto a su gestión en la se- g 
crelar1a de finanzas y a las criticas > 
recibidas, Rivas puntualizó que § 
-se trata de un área muy pro
blemática para el que la dirige, ~ 
porque se ha de lievar un control ~ 
muy r1gido en los gastos, y ello 
crea numerosas antipaUas-. M anuel R1vas. ¡unto a Amomo Castro. 

que le sus/fruye en el corgo 
Manuel Rivas considera que él 

ocupó el cargo del PSPV más im
portante a nivel nacional, y que 
Antonio Castro podrá ejercer la 
misma función, ·porque tiene mu
cha capacidad de sacrificio•. Asi
mismo cree que actualmente la 

gestión en d icha área es mas sen
cilla, debido a que la ley de finan· 
elación de partidos pollticos faci
lita considerablemente las actua
ciones en fa materia. 

Por último, el ex secretario de fi-

PARA AMBOS «SI QUE HA HABIDO DEBATE» 

Ciscar y García Miralles, 
como una rosa 

De Idéntica forma al reelegido 
secretario general, el resto de 
altos cargos de la ejecutiva rolle· 
raron constantemente las mismas 
conclusiones sobre el congreso, 
utilizando en muchos casos 
iguales frases. Uno tras otro sub
rayaron el papel que el PSPV
PSOE ejerceré durante los próxi
mos tres anos, orientando hacia 
una mayor conexión del partido 
con las demandas de la sociedad. 
MI, los testimonios del presidente 
de los socialistas valencianos. 
Antonio Garcla MI ralles y del vice
secretario general, Cipriano Cis
car, parecian sacados del mismo 
molde. 

Paro Garcia Miralies. indepen-

dlentemente del •buen ambiente• 
reinante, del quinto congreso ha 
salido una dirección muy fuerte 
que, según afirma, -serviré para 
sustentar los objetivos de los pró
ximos anos, de forma que el parti
do se convierta en el Instrumento 
polltlco necesario para poder res
ponder a las demandas sociales•. 
Pese a los comentarlos escucha
dos a lo largo de los últimos dfas, 
Garcfa Mlralies piensa, como Cis
car, que si que ha habido suficiente 
debate. A este respecto, el vicese
cretario considera que ademas 
· la discusión de las ponencias ha 
sido Intensa y abierta, aunque con 
una base de tranqullfdad•. 

Ciscar incide también on el mis-

GARCES, RELATIVAMENTE SATISFECHO 

nanzas negó que hubiera habido 
ningún veto desde Madrid para 
que él siguiera ocupando el cargo 
que ha dejado. 

VICENTE AUPI 

mo comentarlo de acluaclOn so
cialista en basa a las necesidades 
y requerimientos de la sociedad 
valenciana, de fa que se derivaré 
•un mayor conlacto del PSPV con 
las capas sociales-. Asimismo 
destacó el logro de Incorporar a la 
mujer en las tareas del partido. 

La presencia de Salvador Alme
nar en la ejecutiva la callflcO do 
muy positiva, poro descartando 
cualquier vlnculacfOn al sector re
novador como causa directa y 
atribuyéndola a las necesidades 
do formaclOn ldeolOgica del parti
do. 

AUPI 

IS: La corriente airea los comités 
El llder de Izquierda Socialista. 

Vicent Garcés, afirmó a HOJA DEL 
LUNES quo la nueva ejecutiva so
cialista valenciana es •béslca
menle de continuidad". Para él en 
este congreso -no se ha propor
cionado la suficiente renovacfOn 
al principal Organo de direccfon•, 
pese a lo cual Garcés se mostró 
relativamente satisfecho de los lo
gros de su corriente en las pro
puestas efectuadas a lo largo do 
los últimos dfas. 

Aunque IS no cuenta con 
ningún miembro en fa ejecutiva, la 
Integración sa ha realizado a 
través 'del comité nacional y del 

comité federal. En ol primero han 
sido elegidos diez miembros del 
sector de Garcés, y otros dos en 
el federal. 

SI el primer dfa Izquierda Socia
llsta se abstuvo en ol voto a lagos
tlOn de la ejecutivo, ayer los miem
bros de dicha corriente dieron et 
si en la elecclOn de los nuevos 
cargos do la direcclOn del partido. 
Este hecho vino dado por el4on
senso polltico on el que Garcés 
basó sus esfuerzos durante el 
congreso. El llder do IS considera 
que se han cumplido sus objeti
vos en el éroa polltlca y solo de 
forma parcial on la elecclOn do 

cargos, al no contar con ningún 
representante en fa ejecutiva. 

Precisamente, el fin prioritario 
ha sido el de conseguir un proce
so do sfntesfs en resoluciones 
polftlcas, lo que Garcés defino co
mo "hacer la linea del partido en 
base a lo que todos estén do 
acuerdo buscando todas las po
siciones que son comunes a las 
distintas corrientes·. 

Contrariamente a los altos car
gos ejecutivos. Vfcent Garcés 
piensa que el debate "ha sido dé
bU-. aunque considera Que en os· 
te congreso "los delegados han 

El ~allinero 

HECHOS SON AMORES 

E 
L Partido Socialista del Pals Valenciano ha celebrado 
su Quinto congreso, al parecer con el objetivo principal 
de recuperar el electorado perdido. una asamblea de tres 
dfas para mantener el poder, unas reuniones en las que la 

galerla era el colectivo sustancial al que se debla convencer. 
Yo quisiera destacar dos puntos: la formacfOn de la comisiOn eje

cutiva, y lo que la sociedad desea de sus instituciones, y que nada 
tiene que ver con los grandes discursos. 

El segundo lema va absolutamente ligado al primero, de lo que se 
deduce que nada sustancial se modificará en la gestión socialista, 
pues fa nueva ejecutiva ha sido calificada universalmente como 
·continulstao. 

La gran leccfOn, para mi, que se desprende de la composiciOn del 
Organo rector del PSPV-PSOE. so encierra, como dacia el catecismo 
de los mandamientos, en dos: ni Independencias ni discrepancias. 

Y digo esto por las salidas de Manual Rivas y Felipe Guardlola, las 
dos expulsiones más significativas, a pesar de que el primero siga en 
el comité federal, lugar donde no ha querido permanecer Guardiola, 
facilitando asf su acceso a Rlcard Pérez Casado. 

Rivas ha hecho una gran gestlOn económica y financiera, pero su 
relación do amigos inclula personas dignfsimas. pero proscritas por 
Madrid: Nlcolós Redondo y Ricardo Garcfa Damborenoa. No esdiffci l 
Imaginarse que Felipe Gonzóloz y Txik l Benegas hayan podido más 
que la fidelidad del ex secretarlo de AdministraclOn hacia Juan Ler
ma. No se puede discrepar ni con las amistades. 

Por su parto, Felipe Guardlola era ta unica persona que no perte
necfa cloramento a ninguna familia (Lerma, Garcla Miralles. Ciscar, 
Blasco ... ). Y eso no se considera virtud, mucho mas si. ademas. es el 
unico que se gano la vida al margen del dinero publico. 

Nada cambio, por lo que os muy posible que el partido socialista 
olvide que estamos en fa era do la Imagen. Las largas peroratas cada 
dfa entuslasman a menos gonto, por lo que los protagonistas de este 
congreso han de convertir toda esa retorica e.xpuesta en hechos, si 
es verdad QUO quieren recuperar el terreno cedido. 

El electorado cree mucho més en ver que sus problemas son so
lucionados o. oor lo menos, que están en vfas de soluciOn practica. 

A los valencianos, desde ya, se les persuade arreglandoles las ca
lles en las que viven y por las que transitan, facilitándoles el tráfico y 
ofrecféndoles el transporte colectivo que les convierta en una socie
dad moderna y desarrollada. 

Los valencianos vibrarán cuando tengan unas comunicaciones 
con el resto do Espana y del mundo dignificadas. equiparables a los 
paises do Europa, donde la distancia se convierto en un periodo de 
tiempo razonable. 

Los pollticos en el poder convencerán a los valencianos ase· 
gurandolos que sus hijos pueden acceder a una ensenanza de cali
dad, cercana a su domicilio y proporcional al poder adquisitivo de 
sus bolsillos. 

Los valanclanos volverán o votar socialismo si éste va resolvién
doles su problema sanitario, porque lo q ue desean se centra en con
tar con una asistencia decento, en la que la proteccfOn y la honorabi 
lidad personales no queden diezmadas por un trato díffcil y tercer
mundista. 

Los valencianos, en definitiva, anhelamos que nuestros impuestos 
repercutan en mejoras sociales, en dinamizar la justicia. No nos opo
nemos a que se destinen en arreglar la situaciOn a més personas que 
viven del presupuesto publico, poro pretendemos que no se quedo 
exclusfvamente en ello. 

Hay quo olvidar, pues, las brillantes elocuoncfas congresuales. 
que no trascienden de un auditorio compuesto en su mayorfa oor 
cargos públicos. y trabajar para transformar nuestra Comunidad. 

Los cambios en la ejecutiva socialista no despiertan, teóricamente 
al menos. excesivas ilusiones para los que no juegan partidista y per
sonalmente a la polltica. Hechos son amores .... sonoros. 

marcado una nueva etapa, al to .. 
ner una mejor percepcion de las 
necesidades que le plantea la so
ciedad al partido". 

Con todo, ol llder del unico sec
tor critico on este congreso re
cuerda •que queda un camino por 

recorrer en la ldentificaclOn dol 
part ido sobro fa realidad y ol pro
ceso autonOmlco en el Pafs Valen

ciano. hace falla todavla un rear· 
me ideolOglco del partido desde 
la Izquierda". 

v. A. 

IÑAKI ZARAGÜETA 

V1cenr Garr:és 
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E L &brazo de Antonio Garcla 
Miralles y José Luis Lassalette, 
poco entes de la sesión de clau
sura, era todo un signo de lo que 
habla sucedido en el congreso del 
PSPV-PSOE. Era el triunfo indis
cutible del primero, que ha colo
cado a nueve oJiicantinos en la 
ejecutiva - aunque, uno. Jaume 
Castells, no sea de su cuerda- y 
se he repartido el poder con Joan 
Lerma, en detrimento de un 
Clpriano Ciscar. que sigue osten
tando la vicesecretaria general 
pero que no ha visto aumentar su 
influencia en la misma. 

ALICANTE 

La trastienda política 
ANTONIO DOPAZO 

uquierenn ser vetados por Berruti 
El alcalde de Alicnate tenla, 

además. otros motivos para estar 
satisfecho. Habla contemplado 
cómo una serie de maniobras de 
algun polltico rival suyo no hablan 
fraguado y no so le escapaba el 
hecho de que las tres candidatu
ras elegidas momentos antes 
estaban encabez.edas por paisa
nos suyos. La de la ejecutiva por 
el propio Garcla Miralles en su 
calidad de presidente y las del 
comité federal y nacional por 
Alberto Pérez Ferré y Josep 
Bevlá. respectivamente. 

sin embargo. habla algunos des
contentos. Buona parte de ellos 
menilestaron que no se hablan 
sentido muy bien representados 
por su portavoz. José Antonio 
L6pez Born~ti, ni flue criticaban no 
sólo su actuación a la hora do 
valorar la gestión de la ejecutiva. 
sino determinadas actuaciones 
más o menos subterráneas. sobre 
todo los supuestos vetos que 
habla utilizado para apoyar le pre
sencie de su jeto de filas, Femén
doz Valenzuolo, en la ejecutivo. 

que querlan ser cvetadoso por el 
secretario comarcal del Alacantl, 
habida cuenta do le suerte que 
hablan corrido quienes pasaron 
por eso. concretamente Emilio 
Soler, Angel Luna y Angol Franco. 
El propio Lópoz Bcrruti, sin 
embargo, dosmcntle talos insi
nuaciones y hoste negó que 
hubiese tachado de le lista pacta
da a la lermista Marra Antonia 
Armengol. 

Entre la delegación alicantina, 
Otros so lo tomaban con más 

sentido del humor y aseguraban 

Lo que si es cierto y está com
probado es que L6pez Berruti y 
Antonio Martlnez lucharon lo 
Indecible por conseguir que el 

La columna 1 
. JOSE LUIS 

Goleada alicantina 
P UEDE que tras el congreso finalizado 

ayer, el poder de Lerma sea más real, 
pero resulta más aparente el de Garcla 

Miralles, que en est~ carrera ya parece que le ha 
dado alcance al secretario general. 

Al sonrient~ ·Garcln Miralles, que rcpart la y 
redbla abrazos tras conocerse la lista de la 
ejecutiva donde los alicantinos eran más nume
rosos que los valencianos y castellonenses, le 
pregunté si era merecedor de felicitaciones, y 
sonriendo ampliamente, me contestó: •espera a 
ver como sale lo del Pleno en las Corles en 
Orihuela•. · 

De un congreso a otro, en tres anos, han 
cambiado algunas cosas. Ya se sabia que Lerma 
y Garcla Miralles comlan juntos. Ahora se 
confirma con números. Porque si hay mayorla 
de alicantinos, también hay mayoría de lermis
tas, en un reparto como de buenos hermanos. 
Ciscar quedá ahl, donde estaba. Y era muy 
gráfica la foto que provocaba el presidente del 
partido, Garcla Mirailes, en la clausura, alzando 
los brazos del secretario y vicesecretario genera
les, Lerma y Ciscar. 

cierto, el más votado, Angel Luna, con el 96,80 
por ciento. Y ya para el chau-chau, para la 
anécdota pequefla, que entre los tres grandes, el 
más votado fuera Ciscar, seguido de Garcla 
Miralles y de Lerma, por este orden, y por 
escasa diferencia de votos (96,23; 95,54 y 94,48 
por ciento). 

El numcrito 
A pesar de que todo estaba atado y bien 

atado, no falló el numerito. Lo pusieron en 
escena dos congresistas alicantinos que defen
dlan la entrada de Fernández Valenzuela en la 
ejecutiva. No eran ni todos los alicantinos de la 
provincia de Alicante, ni siquiera todos los 
alicantinos de la comarca de L'Alacantl, ni todos 
los de la Agrupación de Alicante. Eran, como se 
decla por los pasillos, solo López Berruti y 
compaflla, seflalando que la compaflla se limita
ba a otro más; pero alll estaba el resto muy 
satisfecho de cómo habla quedado la composi
ción de la ejecutiva. 

p 
d 
el 

Manos, 7 do Junlu 1988 

L6p.i Borruu 

presidente de la Diputación estu
viese en una ejecutiva cronova· 
de1. El primero afirmaba que no 
so habla conseguido por imperati-
vos surgidos de Joan Lerrna y por 
el hecho de que no se vela con 
buenos ojos que Fernández 
Volenzuola hubiose jugado. en 
algun momento. la carta de le 
provincia. El disgusto dol trio era 
considerable, hasta el punto de 
que ol ultimo que encabezaba le 
lista del comité nacional -por 
encima de nombres de gran 
talla- renunció a tal honor en 
conversación telefónica con un 
alto dirigente. Fue entonces cuan
do Gercla Mlrelles logró sacarse 
do la manga la baza de Josop Be

. vlá. 
Eren los unicos slntomes que 

enturbiaban. en alguna medida. la 
elegrle de los alicantinos. aunque 
en honor a la verdad hay que 
decir que tanto L6pez Berruti 
como Antonio Martlnez hablan 
asimilado deportivamente ose 
revés. Hasta el representante de 
Izquierda Socialista Fernando 
Ruiz Gercla, flamante mlombro 
del comité nacional, estebe con
lentlsimo al haber logrado que 
diez componentes de su corriente 
figuren en dicho órgano. 

Las únicas sorpresas do última 
hora eran contrapuestas. Por un 
lado le Inclusión de 'Angel Luna, 
quo esteba realmente asustado 
por la rosponsabilided que le cala 
encima y por sus posiblos reper· 
cusionos familiares -no hay Que 
olvidar que ya es diputado en 
Madrid-; por otro la exclusión de 
Maria Dolores Marcos. Esta ulti
ma habla pagado el precio del 25 

No obstante lo cual, la lista no es perfecta, 
desde luego, pues como apuntaban algunos 
cengresislaS, aunque siga la ejecutiva teniendo 
entre sus miembros a gente muy implicada en 
las Instituciones, no lo eslAn tanto con las bases. 
Hay un hecho también muy significativo: en las 
votaciones, quienes menos apoyo recibieron 
fueron los repetidores, Maria Antonia Armengol 
(con un 68,75 por ciento), Jaume Castell (70,05 
por ciento), Ernest Nabás (73 por ciento). Por 

Los socialistas de la Vega Baja alegan que el 
partido parece haber entregado esa comarca en 
manos de la derecha, y que a la hora de jugar 
de recambio del pues lo de V alenzuela en la 
ejecutiva les faltó tener a una mujer, como la 
tuvieron ilicitanos y eldenses, que si lograron 
colocar a uno de los suyos (de las suyas) en el 
puesto de honor. 

Eran dos gotas amargas para que el pastel 
alicantino no resultase tan empalagosamente 
triunfal. 

ce por ciento al que se aferraron las 
cr delegaciones de Elda y Elche y 
ni• quo propició la entrada on la eje
lle cutiva de Inmaculada Mira y 
Bi Maria Teresa Sempere. 

Alicante, en suma. que perdió 
hace tres at\os en su casa por 
amplia goleada, ganaba ahora en 
terreno ajeno. La táctica del con
traatoque ho sido pcrfocta. 



Lunes, 6 de junio de 1988 

La normalidad 
vuelve a la 
enseñanza 
pública 

La normalidad vuel
ve hoy a la educación 
pllblica española, tras 
la desconvocatoria de 
la huelga indefinida a 
finales de Ja pasada se· 
mana de los profesores 
de enscilanza pllblica 
no universitarios. Con 
ello finaliza un conflic· 
to que Jos enseñantes 
han mantenido con Ja 
Administración desde 
hace más de tres 
meses. 

_ _._ __ Pág. 18 

Obras de 
limpieza en la 
playa de 
Benicarló 

El Ayuntamiento 
aprobó en el lllúmo 
pleno el ajardinamien
to y ad=tamicnto de 
la playa del Morrongo 
de Bcnicarló, donde se 
estén realizando las 
obras de conducción 
de los vertidos líquidos 
al mar. 

____ Pág.10 
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Elegida en el V congreso de los socialistas valencianos Sale a la luz una 
nueva guía del Alto 
Mijares Lerma y Miralles- se reparten el 

control en la ejecutiva del PSPV 

El V congreso del 
PSPV ·PSOE fue 
clausurado ayer en 
Valencia con la 
elccc.ión de 101 
órganos de 
dirección de los 
socialistu 
valcnciaoos. Por lo 
que respecta a la 
comisión cjccutJva, 
hta refleja el 
equilibrio c1i1tcotc 
e.o la actualidad 
catre las mayorías 
oficiales del 
panido: Lerma 
tiene la mayorb, 
pero Garcla 
Mirallcs incrementa 
considerablemente 
su poder. Por lo 
que respecta a 
Ca.stcllóo, destacar 
la salida de lümo 
Puig y 12 elección 
de Ofclia Soler. 

-----------------------Pág.3y4 __ 

La nueva guía rurística del 
Alto Palancia-Mijares se pre· 
sentó en Segorbe en un acto 
al que asistie.ron el director ge
neral de Turismo, Manuel 
Agramunt y el presidente del 
Consejo de Administración de 
la Caja de Ahorros de Segor· 
be, Rafael Calvo. La Caja de 
Ahorros de Segorbc ha inver
tido en la publicación de alre
dedor de dos millones de pe· 
setas y se han editado 15.000 
ejemplares que serán distri
buidos entre las delegaciones 
de la entidad y oficinas de tu· 
rismo. La guía pretende ofre
cer una imagen de los atracti
vos turísticos que poseen ca
da una de estas comcarcas. 
______ Pág.11 

La URSS interesada 
por los cítricos de la 
Comunidad 

Mañana visitará la provin
cia de Castell6n una amplia re
presentación del Instituto de 
Bioquímica de las Plantas de 
Tiblisi, de la Unión Soviética, 
con el fin de mostrar los lllti
mos trabajos sobre cítricos en 
la URSS y potenciar los con· 
tactos con el sector ciUicola de 
la Comunidad Valenciana. La 
delegación soviética visitará 
varias fincas de cítricos de la 
provincia de Castellón. 

_ ______ Pág. 7 

El arma de un policía de Castellón 
pudo ser utilizada en un atentado 

. ~ ... 
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Levante 
Miércoles, 24 de febrero de 1988 

VALENCIA 

Alfonso Guerra, en el último congreso del PSPV·PSOE, celebrado en Alicante. 

Escasa atención a la TVV en el borrador de su ponencia marco 

El PSPV modificará su división 
orgánica actual por comarcas 
JUAN ANTONIO B LAY __ _ 

El primer borrador en firme 
elaborado por la comisión redac
tora de la ponencia marco para el 
quinto congreso nacional del 
PSPV cuestiona la actual estruc
tura orgánica comarcal del parti
do, abriendo la poslbllldad de 
arbitrar una estructura alternativa 
y diferente. Esta propuesta figura 
en el apartado relativo a la orga
nización Interne, uno de los con
siderados más importantes para 
el futuro de la formación de los 
soclallstas valencianos. 

Aún sin definirse cuál ha de ser 
el nuevo modelo de organización, 
la ponencia reconoce la Inutilidad 
de la actual división orgánica en 
comarcas flslcas. al menos para 

• un buen número de ellas. Las 
razones que Justifican esta defi
ciencia se centran fundamental
mente en la escasa militancia que 
aportan al partido, sobre todo 
aquellas comarcas orgánicas del 
interior de la Comunidad Valen
ciana, lo que, a juicio do la ponen
cia marco, desestablllza el funcio
namiento Interno del PSPV. 

De triunfar las tesis expuestas 
en el documento que servirá de 
basa paro los debates corigresua-

les. se producirla un agrupamien
to de varias comarcas con el fln 
de tener 11n mayor peso especlfl
co en el seno del partido. Ello 
también provocarla una altera
ción en la correlación de fuerzas 
internas, al variar el actual 
«mapa» socialista. 

Otro de los puntos que llamo 
la atención en este primer ocbozo 
firme de la ponencia marco, cuyo 
contenido ha de definir el com
portamiento polltlco del PSPV 
para los próximos tres al\os, es la 
escasa atención que presta a la 
Radio Televisión Valenciana 
(RTVV). Tan sólo - aparece una 
mención dentro del apartado en 
el que se recomienda la potencia
ción de los medios de comunica
ción de carácter público; según 
ha sabido Levante en fuentes del 
partido. 

La elaboración de la ponencia 
marco, cuyos redactores volvie
ron a mantener ayer un contacto 
para perfilar el texto que será 
conocido hoy por la ejecutiva del 
PSPV, se realiza con una absoluta 
discreción. Varios miembros de la 
comisión redactora, entre ellos 
Rafael Blasco, Vicent Soler, 
Antonio Asunción, y Marra Anto-

nia Armengol, declinaron hacer 
declaraciones sobre su conteni
do, a preguntas de este periódico.' 
El conseller Blasco dijo: «Yo, al 
lguol que el resto, soy miembro 
de un equipo», negándose a ser 
méa explicito. En similares térmi
nos ae expresaron loa deméa. 

El peso de le ponencia merco, 
aeg'ún fuentos seguras, consistiré 
en la porte económica, responsa
bllldod de Vicent Soler. Su conte
nido es muy similor el que se ex
presó en le ponencia merco deba
tida en el reciente XXXI congreso 
federal del PSOE. fundemental
mente en las Ideas del bienestar 
social y el reparto de la riqueza 
entre las cleaea mh desfavoreci
das. También se perfila la conve
niencia de potenciar un t 3ncreto 
a actor público en manos de la 
Generalltat valenciana. 

Otras fuentes socialistas expli
caron e levante que ulos textos 

, pr111ontodo1 en el área económi
ca son correctos, poco compro
motedorea y en linea eón las tesis 
de ~Alfonso Guerra». También se 
hace referencia, aunque no muy 
Mpeclflca, e la comarcallzación 
administrativa de la Comunidad 
Valenciana. O 



Levante 

VALENCIA Domingo, 13 de marzo de 1988 

-, El comité naciónal del partido convoca-el V~Co11greso socialista 
. . 

El PSPV ·reduci.rá sus comarcas 
oigá .. icas·. d. a·6 . a 'tan . sólo 20 

....... :: •• · •• :·:~"'. :··.'·: • ' ·'· •••• • .. • •••• •• • • 1 _· ~~. -~· ·~.' •• • .-·:" • 

.. EkPSPV~.PSOE .sufrira una gran «reconversión»- ,_· . La. Valldig~a q'uedarán ir:-tegradas 
- á º - _.t . I . ·1 .b.. . º6. ... .d . v· C · •· ·. · ·" '-·-:. e11:·~ Safor. En Castellón, de las 

.. org ~-'ºª r~s a ce e rac1 n. e su. ongreso,: . nueve existente"s se pasará á~sólo~ 
CO':l':'OCado ayer por el comité n8:c.10.n~I del : cuatro ·comarcas orgánicas, con-
part1do para los días 3, 4 y 5 de JUnlo.·Sus . virtiéndose El Maestrazgo·en una 
actuales 36 divisiones comarcales orgánicas·. . «supercomarca»: . 
quedarán reducidas a tan .sólo 2.0 · IO que : . En Ali~ante desaparecerán las . · · d · - · · · :' t· " · ·. · · · t · · . · .'·~. ~-. · ·.. : · · · ·., tres .. comarcas del. Vlnalop6, para 

. pue e <?r~~r. ~11~1on,es.)n _ ernas. . '.< '. ·. . . ' convertirse en uria sola, además. 
· - · · .. · . · ....... " '< :-,:_., . .. ·: .. : . . . ·. · ... ·:sp refundirse :1as"de Castalia, El 
JUAN ANTONlq ~LÁY' . para .pode,r ~structurar una· agru- Coriiptat y L'Alcolé en una sola, 

.El comité nacional del PSPV.. pación comaréal, con el objetivo denominada La Montalia. Fuen~ 
PSOE, máximo oórgano del parti- de que esta cifra sea de 1.000" en tes rjel ·partido lpdlcarón que ues-· 
do entre congresos~ aprobó ·ayer, .-. los próximos 'tres añOs .. · . · ·.to·· produciré tensiones» •. ·· Un'.-
con· sólo. seis votos en blanco'y · · .. Ello .Significará una sustancial .secretario comarcal afectad~ .de
ninguno en contra, de un total de modificación de la actual estru~"~·claró a· Levante que «vamos a 
110 asistentes, la ponencia mar- t1¡1~a. que.da11do simplificada en. ·1uqha_r· en co~tra de esto, porque 
co que servirá de· base para las sólo 20 comarcas, .. según.· el es· un ataque a 1'1 militancia>>. 
discusiones , en el V Congreso .. proyecto que ... elabQra en· e&tos_.·:-~or.~_~ra.parte, eJ ,~omité naclo~ 

. nacional,. que celebrarálT· ·1os .. -·.ftiotn·entos la secretarla ·de orga- · . nal:r:-det~: .. .PSP:V, r~u.nido ayer en . 
.. : soclalistaa-:válencianos en la ·prl.:. ·nización del partido, a !a que tuvo Valencia,• .sin; tensiones inter.nas, 

mera semana de junio. acceso·. Leva~te. L:8 . provincia ·de · comiocó ... formalmente el V .Con-
La ponencia establece una «re- Valencia pasará de sus actua'!Ets greso de los -socialistas valencia

conversl6n» interna de la actual 16 divisiones orgánicas a tan sólo nos para los dfas 3, -:1- y 5 de 
división orgánica de sus 36 nueve. · junio. Los delegados serán elegi
comarcas, que quedarán sensi- En .éstas quedarán absorbidas dos en cada agrupa_ció~ local por 
blemente reducidas tras el con- el Racó d'Ademús, Hoya. de c~d~ 90 afiliados. y fracciones de 
'graso. El comité naclon~I. aceptó Buñol, Plana de Utiel, Los Serra.,-. ·46,. después de que Garcés, ·de 

.-:."testa prppuesia, que fue perfilada n.os. y Camp~.de Túrla, creándose· JS, propusiese que la proporción 
· ·· t>or la ejecutiva del partido, fijan- una «supercomarca» con el. nom- de 1/100, planteada por la eje cu

. do un mfnimo de 500 afiliados bre de Túrla. La Vall d.' Albaida y dva, se rebajase a ~ns. 
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La agenda del Gobierno Valenciano 

1987-1995 
 

El objetivo básico del Gobierno Valenciano, dirigido por el PSPV-PSOE, en ambas 

legislaturas, era acelerar el proceso de convergencia de la Comunidad Valenciana con la 

Unión Europea al objeto de mejorar y aumentar los niveles de empleo, calidad de vida y 

riqueza de los valencianos. Para ello era necesario continuar con el proceso de modernización 

económica y social iniciado en 1983, eliminar las grandes carencias históricas en 

infraestructuras, modernizar el tejido económico y empresarial, y mantener las condiciones de 

seguridad y bienestar de los valencianos. 

 

 Para ello, se establecieron seis grandes áreas de actuación: 

 

I. Modernización del tejido empresarial. Eliminar grandes carencias históricas y, en 

definitiva, modernizar nuestro tejido económico: Agricultura, industria, turismo, 

comercio 

 

2. Mejora de las infraestructuras. Infraestructuras de comunicación: carreteras, 

ferrocarriles (metro, tranvía). Ordenación del territorio, vivienda, urbanismo. 

 

3. Agua y Medio ambiente. Saneamiento, depuración y abastecimiento de aguas, 

ordenación de los espacios naturales, reforestación y lucha contra el fuego. 

 

4. Mantenimiento y mejora de la seguridad de los valencianos por su futuro: sanidad, 

educación, servicios sociales. 

 

5. Profundizar en las señas de identidad que nos distinguen como pueblo: cultura, 

patrimonio, y lengua. 

 

6. Concertar todas estas políticas a desarrollar por la Generalitat entre los diferentes 

agentes económicos y sociales de la Comunidad Valenciana: sindicatos, 

empresarios, organizaciones ciudadanas, y todos aquellos que tuvieran algo que a-

portar al diseño de la gestión. 
 

 

A estos seis grandes objetivos instrumentales planteados, se añadió un séptimo a partir de 

1.991 con el que no se contaba: la necesidad de vencer a la crisis económica y acelerar la 

recuperación. 
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BALANCE 

 

 
I. LA MODERNIZACIÓN DEL TEJIDO EMPRESARIAL 

 

 

1. El apoyo a la modernización industrial 

 

La importancia de las pymes valencianas se pone de manifiesto señalando que las empresas 

menores de 20 empleados suponen el 85% del total, y e1 tamaño medio es de 12,5 empleados 

por establecimiento. Bajo estas condiciones de partida, las actuaciones de la Generalitat han 

ido en una doble dirección: 

 

• Alcanzar una mayor dimensión operativa que venga a superar las dificultades inherentes al 

reducido tamaño medio de las empresas mediante redes de cooperación. Entre 1990 y 1993 

se han puesto en marcha 110 redes de cooperación interempresarial, con un total de 1.120 

empresas. 

 

• Mediante la provisión de servicios externos. Desde mediados de los años sesenta, en que se 

produce el despegue industrial de la Comunidad Valenciana, en sectores intensivos en factor 

trabajo y productos destinados a la demanda final, se hace patente la necesidad de contar 

con toda una serie de servicios externos a la propia empresa, capaces de superar el problema 

de dimensión que desde el inicio condiciona su desarrollo y su capacidad de competir. EL 

Instituto Tecnológico del Calzado (INESCOOP) es la primera de las instituciones que 

comienzan a funcionar en esta línea en los primeros años setenta, con indudable éxito al 

principio, pero al que la crisis del sector de mediados de los setenta le produce serias 

dificultades que llegan a poner en cuestión incluso su propia supervivencia. 

 

Cuando la Generalitat asume a principios de los ochenta la responsabilidad de diseñar 

y ejecutar una política industria propia para la Comunitat Valenciana es asumido por todos los 

expertos, tanto los teóricos como los procedentes del mundo de la empresa, que es 

precisamente mediante el estímulo de la provisión de servicios de tipo tecnológico, 

organizativo, y de apoyo a la gestión, orientado todo ello desde la vertiente de las pequeñas y 

medianas empresas, como había que actuar. 

 

Es este tipo de planteamientos lo que hace que se realice un enorme esfuerzo por 

avanzar en esa línea. Se recupera el Instituto del Calzado, al que posteriormente se le añadirán 

tres unidades a la primitiva de Elda, se logra reconducir el de Cerámica, que también atravesó 

por graves problemas, y se crean los nuevos que nunca existieron: en 1984 el de 

mueble-madera y cerámica; en 1985 los de textil, juguete y biomecánica, etc. 

 

En estos momentos la Comunidad Valenciana cuenta sin duda alguna con una de las 

redes más potentes en Europa de servicios públicos destinados i la empresa. Como cifras más 

indicativas del volumen de actividad media anua que realiza el conjunto de Institutos se 

pueden dar las siguientes: 

 

• 2.915 empresas asociadas (un 13'5 % más en 1994 que en 1993). 

• 3.500 empresas usuarias de los distintos servicios. 

• 90.000 ensayos de laboratorio. 

• 3.200 servicios de asesoramiento tecnológico. 
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• 150 proyectos de I + D en marcha. 

• 2.500 alumnos participantes en distintas actividades de formación. 

 

La evolución en estos últimos años se muestra en los indicadores siguientes: 

 

INDICADORES INSTITUTOS TECNOLÓGICOS 

Indicador 1991 1994 

Empresas asociadas 2.265 2.915 

Empresas usuarias 2.550 3.500 

Ensayos de laboratorio 21.803 89.547 

Asesoramientos tecnológicos 863 3.155 

Alumnos en formación 3.853 2.604 

Ceeis (empresas creadas) 24 248 

 

Lo más importante a destacar en este sentido es que entre todos, pera sobre todo entre 

los empresarios, se ha ido tomando conciencia de que el cambio técnico en la empresa es una 

variable de primer orden en la ganancia de competencia, y que su adecuación a este cambio es 

una necesidad, y a este objeto se han volcado buena parte de las políticas diseñadas desde la 

Generalitat. 

 

El éxito más importante que puede mostrar en la actualidad la industria valenciana es 

que no es noticia cotidiana en la prensa. En esta última crisis, una de las más duras del siglo, 

el tejido industrial valenciano ha sabido responder mucho mejor que en anteriores situaciones 

precisamente por el nuevo marco en el que se ha estado moviendo en estos años anteriores, 

está siendo capaz de competir en igualdad de condiciones con cualquier país europeo, se ha 

producido un lento pero profundo proceso de homogeneización con la estructura productiva 

de la Unión Europea. 

 
ACTUACIONES DE LA RED DE INSTITUTOS TECNOLÓGICOS (a) 

Instituto Sector Año 

inicio (b) 

Empr. 

asoc. 

Ensayos 

labor. 

Ases. 

tecn. 

Alum. 

form.s 

Centro 

Inescop Calzado 1972 545 20.924 84 397 Sede: Elda  

Unidades: Elx, 

Villena, Vall de Uxó 

Aice Cerámica 1984 224 9.901 1.254 152 Sede: Castellón  

Unidad: Manises 

Aidima Mueble-madera 1984 422 4.803 33 446 Sede: Paterna  

Unidad: Benicarló 

Aitex Textil 1985 251 9.804 311 209 Sede: Alcoy  

Unidades: Ontinyent, 

Crevillente, Paterna 

Aiju Juguete 1985 209 25.601 200 280 Ibi 

Ibv Biomecánica 1985 76 400 12 115 Paterna 

Aimme Metalmecánica 1987 312 6.731 719 61 Paterna 

Ainia Agroalimentaci

ón 

1987 444 8.632 381 285 Paterna 

Aido Óptica 1988 229 1.886 126 490 Paterna 

Aidico Materiales 

construcción 

1990 127 241 5 149 Paterna 

Aimplas Plásticos 1990 41 624 30 20 Paterna 

Alicer Diseño 

cerámico 

1993 35    Castellón 

Itene Envases-

embalaje 

1993     Paterna 

Total   2.915 89.547 3.155 2.604  



4 

(a) Los datos corresponden a la actividad de 1993, excepto el número de empresas asocia que es de 1994.  

(b) El año de inicio corresponde al de constitución de la Asociación de Investigación. El Instituto Tecnológico 

entra en funcionamiento uno o dos años más tarde de esa fecha. 

 

 

Aunque a pesar de todo algo está fallando. Algunos Institutos y el Parque Tecnológico no 

han cubierto de forma óptima las expectativas que sobre ellos había previstas. Sin duda se 

habían previsto unas expectativas que finalmente la propia crisis que ahora se está empezando 

a superar ha condicionado. En consecuencia es necesario dar el necesario giro en aquellos 

casos en los que la propia realidad de los hechos así lo demandan. 

 

Pero también se han producido en esta legislatura acontecimientos muy positivos que 

tampoco estaban previstos. La importante apuesta realizada por la Ford de Almussafes en su 

futuro materializada en una inversión superior a los 40.000 millones de pesetas para el nuevo 

modelo de utilitario "Ka", la promoción de un parque de proveedores, dinamizando de esa 

manera el segmento de industrias auxiliares del automóvil, o el propio saneamiento de la 

factoría de IBM de la Pobla de Vallbona han sido noticias muy positivas de esta etapa. 

 

En materia de seguridad industrial las actuaciones realizadas han sido las siguientes: 

 

ACTUACIONES EN SEGURIDAD INDUSTRIAL 1991-93 

Actuaciones Número 

Inspección Técnica de Vehículos 1.615000 

Inspección ascensores 30.000 

Inspecciones grúas móviles 550 

Inspección establ. públicos 650 

 

 

 

2. El apoyo al turismo 

 

El turismo es otro de los puntales de la estructura económica valenciana. Supone 

alrededor del 9% del Producto Interior Bruto y da empleo directo a más de 50.000 

trabajadores. 

 

La Comunidad Valenciana se ha convertido en el principal destino turístico nacional 

peninsular, y una de las principales en el mundo. La muestra más elocuente de ello es que 

alrededor de cinco millones de visitantes acuden cada año a disfrutar de sus vacaciones en la 

misma, con la particularidad de que en muchos casos establecen su segunda residencia (se 

adquiere un apartamento o una casa) en ella. La una oferta controlada es de 79.000 plazas 

hoteleras, 61.200 de camping y alrededor de las 155.000 plazas de apartamentos turísticos. 

Además, se estima una oferta no controlada de potencial de uso turístico superior a las 

1.200.000 plazas de apartamentos. 

 

Las actuaciones realizadas para mantener e incrementar este potencial de riqueza han 

sido importantes. Las playas valencianas son consideradas como las mejores de Europa; en el 

último año se han concedido un total de 66 banderas azules como reconocimiento a la calidad, 

y para 1995 hay un total de 11.1 candidatas. En el terreno de mejora de los equipamientos de 

las playas, se ha ejecutado un plan de acondicionamiento por un importe superior a los 2.000 

millones de pesetas. 
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En materia de formación, las actuaciones más importantes han sido los 521 cursos 

impartidos, a los que han asistido un total de 9.647 alumnos; también se han otorgado un total 

de 194 becas para realizar cursos avanzados de especialización turística, por un importe 

medio superior a las 500.000 pesetas. 

 

A1 más alto nivel formativo, se ha creado la Escuela Oficial de Turismo de la 

Generalitat, dependiente de la Universidad de Alicante, así como el Centro de Formación 

Turística de Alicante, cuyo fin es mejorar los niveles de cualificación de los profesionales del 

sector. 

 

En cuanto a la promoción del turismo o interior, se ha desarrollado un plan específico 

cuyos principales resultados han sido la construcción de hoteles de interior en Pobla de 

Benifassà, Forcall, Morella y Bocairent; la creación de campamentos de turismo en Bugarra, 

Jarafuel y Vall d'Alcalà y la construcción de un centro de día de Tuejar. 

 

 

 

3. La agricultura 

 

Los incrementos del valor de la producción agraria, unidos a la reducción de la 

población ocupada en el campo, han hecho que desde 1985 la renta agraria por ocupado ha 

aumentado en términos reales un 33% en términos nominales y un 11 por 100 en términos 

reales en la Comunidad Valenciana, situándose a 2 puntos de la del conjunto de la población. 

Ello ha supuesto un avance respecto de la situación existente a principios de los ochenta, en 

que la diferencia entre rentas agrarias e industriales era del 63 por 100. Además, las ayudas de 

la Unión Europea a las zonas del interior están logrando como principal objetivo mantener la 

renta de los pequeños municipios. 

 

Pero lo más importante es que durante estos últimos años se está manteniendo la cuota 

de mercado de los productos valencianos, y en algunos caso aumentando, a pesar de la mayor 

competencia que paulatinamente introduce nuevos países competidores. Especial interés tiene, 

en este sentido, el aumento de la cuota de mercado de nuestros cítricos. A la consolidación y 

crecimiento de esta creciente capacidad de producción y comercialización responde la 

necesidad de que el sector se dotara de un organismo interprofesional, Intercitrus, a través del 

cual ordenar y regular la comercialización de la naranja. 

 

Las actuaciones más importantes que se han llevado a cabo en estos últimos años han 

sido: 

 

Se está combatiendo las enfermedades de las cosechas. Durante los últimos diez años 

se han sustituido 45 millones de árboles de cítricos sensibles a la "tristeza" por plantas 

tolerantes a la enfermedad, lo que supone, aproximadamente, la mitad de la superficie 

citrícola de la Comunidad. Las instalaciones higiénico-sanitarias de las explotaciones 

ganaderas también han experimentado una sensible mejora. En estos momentos, por ejemplo, 

se inoculan al año 410.000 vacunas 1 están sometidas a control oficial otras 150.000 cabezas 

de ganado. 

 

La escasez de agua se está combatiendo como nunca antes se había hecho; las 

comunidades de regantes están abanderando este proceso. Se han destinado grandes recursos a 

la mejora y racionalización del uso del agua. La Ley de racionalización del uso de agua para 
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riego; y los apoyos a la utilización de aguas residuales, especialmente en Alicante, son los dos 

grandes medios que se han utilizado para ello. 

 

Desde 1985 se han impartido 1.752 cursos de formación a los que han asistido más de 

40.000 agricultores han visto mejorada su capacitación profesional y en general sus 

conocimientos sobre el medio. En materia de difusión de la innovación agraria se han 

realizado más de 2.500 reuniones en estos cuatro años, a las que han asistido 80.000 

agricultores que han visto atendidas sus consultas. 

 

Los efectos de la climatología sobre las cosechas hacen que los agricultores estén cada 

vez más interesados en las posibilidades que les ofrecen los seguros agrarios. Cada año más 

de 40.000 agricultores aseguran sus cosechas, con unos apoyos por la Administración 

superiores a los 3.000 millones de pesetas. En 1987 se aseguraron un total de 30.033 Has a 

través de 12.130 pólizas, mientras que en 1993 se han asegurado 98.000 Has mediante 41.000 

pólizas. 

 

Las ayudas para evitar el abandono del campo en los pequeños municipios del interior, 

tienen una gran repercusión no sólo en la agricultura, sino también en otras actividades 

económicas posibles en tales espacios: la regeneración del monte, el fomento del turismo 

rural, y otras, que sólo tienen sentido si hay una actividad humana presente que preserve y 

mantenga tales actividades. 

 

El programa de mejora de las estructuras ha permitido que desde 1985 se hayan 

concentrado un total de 13.600 parcelas, que comprenden un total de 3.400 Has en 13 zonas 

de concentración. Desde 1986 se han realizado más de 2.000 km. de caminos rurales, 525 km. 

de conducciones para riego, y más de 3.000.000 de metros cúbicos de embalses. Cada año se 

mejoran los regadíos de más de 20.000 Has. 

 

El asociacionismo es fomentado mediante subvenciones de unos 450 millones de 

pesetas al año, lo que permite que sean ayudadas 71 cooperativas, que agrupan a 15.000 

agricultores. Los apoyos indirectos favorecen a los más de 320.000 socios de cooperativas. Se 

ha impulsado la creación o mejora de 20 cooperativas agrarias como media anual durante los 

últimos años, de las cuales una tercera parte son de segundo grado. 

 

En materia de modernización de explotaciones (regulado desde febrero de 1994) han 

solicitado acogerse a la norma de explotaciones preferentes un total de 42, denegándose tres. 

También se han resuelto 804 expedientes de subvención a explotaciones para planes de 

mejora, instalación de jóvenes o ayudas a la contabilidad. 

 

Se ha apoyado a la industrialización agraria. Durante 1994 se han declarado 46 

empresas agroalimentarias preferentes y se han subvencionado en torno a los 1.900 millones 

de pesetas para realizar mejorar la competitividad (525 millones de la Generalitat), 

impulsando unas inversiones totales de 7.000 millones de pesetas. 

 

Las ayudas europeas han experimentado un gran aumento en la legislatura (en millones 

de pesetas): 

 

  1991 1993 

 Ayudas Feoga-G 10.112 50.744 

 Ayudas Feoga-O 1.248 3.246 
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Por último, y más importante, la Generalitat ha diseñado un Programa 

Agroalimentario Valenciano, con un horizonte temporal entre 1994 y el año 2000 cuyo 

objetivo es el de optimizar el uso de los recursos de que se disponen para dar el impulso que 

requiere la agricultura valenciana. Su objetivo es situar al sector en un lugar avanzado en el 

contexto europeo y que sirva de instrumento para que de forma ordenada y sostenida se eleve 

la renta de nuestros agricultores, ganaderos y pescadores a través de la modernización del 

sector. Sus ejes de actuación son: recuperación de la competitividad, desarrollo sostenible del 

mundo rural, rejuvenecimiento y capacitación profesional, y vertebración social. 

 

 

 

II. MEJORA DE LAS INFRAESTRUCTURAS 

 

En materia de infraestructuras se ha actuado en varios frentes: carreteras, obras 

hidráulicas, vivienda, ordenación del transporte y urbanismo. 

 

Centrando la atención en las carreteras, los objetivos se han dirigido hacia una doble 

dirección: mejorar la seguridad y mejorar la rapidez de los desplazamientos. En ambos casos 

se han dado notables avances. 

 

La ejecución del primer Plan de Carreteras ha permitido que se haya acondicionado o 

reforzado el firme del 71 % de la red autonómica de carreteras, en torno a los 2.100 Km. El 

primer efecto de ello ha sido que la siniestralidad en la red de carreteras autonómicas se ha 

reducido de una manera extraordinaria, los 2.330 accidentes de 1988 se han convertido en 

1.203 en 1993, lo que significa una reducción a la mitad. 

 

Los denominados "puntos negros", es decir, aquéllos en los que durante un año se 

registran tres o más accidentes, han pasado de 212 en 1989 a 199 en 1991 y 45 en 1993. La 

distribución de los mismos por tipo de redes es: 

 

PUNTOS NEGROS DE LAS CARRETERAS VALENCIANAS 

 1989 1991 1993 Reducción 

89/93 (%) 

Red Estado 128 122 27 -374 

Red autonómica 55 37 9 -511 

Red provincial 23 35 8 -187 

Autopista A-7 6 5 1 -500 

Total 212 199 45 -371 

 

 

 Pero también los tiempos de recorrido se han reducido de forma significativa, llegando 

a ahorros del 47% (autovía de Llíria), 38% (Almassora-Castelló), 28% (Valencia-Alcoi) o 

35% (Orihuela-Torrevieja). Comparando la variación experimentada entre los tiempos de 

recorrido por carretera entre 1982 y 1994, los resultados son extraordinarios: 
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ACCESIBILIDAD ENTRE ALGUNOS NÚCLEOS  

DE LA COMUNIDAD VALENCIANA 

(minutos) 

Itinerario 1982 1993 Variación 

Castellón- Alicante 244 182 -34% 

Castellón-Valencia 71 48 -48% 

Castellón-Vinaroz 64 55 -16% 

Castellón-Segorbe 64 56 -14% 

Alicante-Valencia 173 129 -34% 

Alicante-Elche 28 8 -250% 

Alicante-Villena 53 49 -8% 

Alicante-Orihuela 60 32 -87,5% 

Alicante-Alcoy 60 48 -25% 

Valencia-Requena 64 50 -28°/% 

Valencia-Xàtiva 66 57 -16% 

 

 

El Plan de la Vivienda valenciano ha permitido ayudar a la financiación de un total de 

54.851 viviendas desde su inicio en 1992, sobrepasando ampliamente los objetivos previstos. 

Su grado de cumplimiento es del 116%, el más levado de todas las Comunidades españolas, 

de tal manera que en la actualidad la vivienda protegida valenciana supone el 43% de toda la 

vivienda construir En el conjunto de España es del 23%. 

 

El alto grado de viviendas protegidas construidas, junto a otro tipo factores alto parque 

de viviendas usadas, actuaciones adicionales en materia suelo, etc.), los que han dado lugar a 

que el precio medio de la vivienda valenciana nueva (12 millones de pesetas) sea un 58% 

inferior a la que se registra el conjunto de España. 

 
GRADO DE CUMPLIMIENTO DE LAS PREVISIONES 

DEL PLAN DE LA VIVIENDA 

Comunidades % Cumplimiento 

Comunidad Valenciana 116,7% 

Cantabria 52% 

Baleares 68% 

Castilla-León 78,4% 

Galicia 88,8% 

 

 

 

 

 

III. AGUA Y MEDIO AMBIENTE 

 

En materia de medio ambiente en general, y de mejora de la calidad las aguas en 

particular, esta legislatura ha sido especialmente intensa. La procreación de una Conselleria 

dedicada exclusivamente a la materia, asumiendo distintas competencias dispersas 

anteriormente en otros departamentos, ha si sin duda una acertada decisión al dar un enfoque 

globalizante a toda la problemática relacionada con el medio ambiente. 

 

En materia de protección de conservación del medio natural se ha logrado avanzar en 

un proceso necesariamente lento (se tienen que conjugar intereses contrapuestos) en la 

declaración de espacios protegidos. A pesar de todo, se ha logrado que cinco de los 11 



9 

espacios naturales protegidos de nuestra Comunidad (incluyendo el de la marjal de 

Pego-Oliva) cuenten en estos momentos con Planes Rectores de Uso y Gestión aprobados 

definitivamente. Otros espacios que no se hallan protegidos por figuras jurídicas concretas, 

como Penyagolosa, Sierra de Espadán o el Rincón de Ademuz, tienen un Plan de Ordenación 

redactado. 

 

En materia depuración de aguas, también las actuaciones han sido especialmente 

intensas. En 1987 la población servida por servicios de depuración de sus aguas residuales era 

del 30%. En 1991 era ya del 52%, y en la actualidad es del 66%. Enfocando el problema del 

agua desde la perspectiva de la calidad de su suministro, el Plan de Abastecimientos ha hecho 

que la población afectada por agua de escasa calidad (con excesivos nitratos o salinizada) se 

haya reducido a la mitad en la legislatura, pasando del 25 % al 13,8 %. 

 

Las playas se han visto directamente favorecidas por la mejor calidad de las aguas 

residuales vertidas al mar. Las playas no aptas para el baño han pasado de 13 a 6, y las 

banderas azules concedidas a playas en óptimas condiciones han sumado en 1994 un total de 

66 (40 en 1991). 

 

En materia de residuos sólidos, entre 1993 y 1994 se han sellado un total de 127 

vertederos que estaban en malas condiciones, se ha aumentado la capacidad de tratamiento al 

49% (en 1992 era del 40%), se han dotado 10 plantas de compostaje y 12 nuevos vertederos, y 

se han instalado 2.000 contenedores de papel y 500 de vidrio. 

 

En el ámbito de la lucha contra la contaminación, destaca sobre todo la puesta en 

marcha del proyecto europeo Europhore (European Photo Reactor), destinado a la 

investigación de los procesos de smog fotoquímico en la atmósfera y cuyas instalaciones se 

ubican en el Parque Tecnológico. Se trata de las instalaciones de investigación en química 

atmosférica más importantes del mundo, que harán posible la investigación y la producción de 

normas en materia medioambiental más beneficiosas para la Comunidad Valenciana (y toda la 

cuenca del Mediterráneo) y no sólo las más adecuadas para el norte y el centro de Europa. 

 

Por último, para concluir este apartado hay que citar expresamente el apartado relativo a 

las labores de reforestación y lucha contra los incendios forestales. Entre 1985 y 1995 se han 

reforestado un total de 38.000 Has, con un estímulo importante al sector privado para su 

participación. En materia de defensa de las masas forestales, los trabajos que están en estos 

momentos en curso de fragmentación y de provocación de discontinuidades van a permitir 

defender más de 60.000 Has por año en el próximo cuatrienio. 

 

Es cierto que los incendios de los montes han sacudido la Comunidad estos años, 

especialmente 1994, y que los esfuerzos realizados no se han visto acompañados por el éxito, 

pero también hay que señalar que la extrema sequía que se padece desde 1989 está 

favoreciendo el fenómeno. A pesar de todo, hay que destacar que la mayor parte de los 

incendios declarados (entre 800 y 1.000 al año en total) se logran sofocar a tiempo (en el 85% 

de los casos). 
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IV.  MANTENIMIENTO Y MEJORA DE LA SEGURIDAD DE LAS PERSONAS POR SU 

FUTURO Y EL DE SUS HIJOS: EDUCACIÓN, SANIDAD, SERVICIOS SOCIALES. 

 

1. Sanidad 

 

Se está desarrollando un modelo sanitario en el que la incidencia se ha puesto en la 

medicina preventiva y en la promoción de la salud. Es esta a nuestro juicio la mayor 

diferencia entre una política sanitaria progresista y otra conservadora. En la segunda es el 

elemento curativo (capaz de reportar un beneficio económico inmediato a sus gestores 

-privados en muchas ocasiones-) el que prima. Por el contrario, desde una vertiente de 

progreso, junto a la curación se pone también incidencia protagonista en la prevención. La 

prevención de la enfermedad, y el desarrollo de una vida con hábitos de vida saludables son 

los ejes sobre los que se guía la gestión en este terreno. En este sentido, se han desarrollado 

algunos programas de medicina preventiva, como los de prevención del cáncer de mama 

(detectando un total de 274 mujeres con la enfermedad, que pudieron ser tratadas a tiempo) o 

el de salud bucodental en los niños (que ha logrado reducir a la mitad las piezas dentales da-

ñadas en los niños), que han tenido resultados enormemente positivos. El 60 % de los 

valencianos tienen una opinión favorable de los servicios sanitarios públicos, llegando al 70% 

en los mayores de 65 años. 

 

Además, se trata de un modelo en el que se están consiguiendo resultados importantes 

de una forma eficiente y eficaz. La esperanza de vida de la Comunidad es una de las más altas 

del mundo (76 años al nacer), la mortalidad infantil se ha reducido se forma extraordinaria en 

los últimos años (ha pasado del 26 por 1.000 de 1970 al 8 por 1.000 en la actualidad), la 

mortalidad materna es prácticamente nula. Y los recursos que a todo ello se dedican, en 

términos de pesetas por habitante y año la mitad de las destinadas en Francia o Alemania, o 

tres veces menos que en Estados Unidos. No obstante, el gasto sanitario por persona se ha 

duplicado desde la asunción de las transferencias, llegando en la actualidad a las 80.000 

pesetas, de las cuales casi la mitad se destinan a Asistencia especializada, repartiéndose el 

resto entre gasto en fármacos (22%) y Asistencia primaria (18%). 

 

Respecto de las actuaciones realizadas en estos últimos años, se puede afirmar que los 

objetivos propuestos han sido sustancialmente cubiertos. En Atención Primaria, el nuevo 

modelo implantado a mediados de los ochenta, en el que los Centros de Salud son el eje sobre 

el que pivotan las actuaciones los avances han sido notables. En la actualidad el 75% de la 

población está atendida conforme al nuevo modelo sanitario, mientras que en 1991 era el 

59%. 

 

Desde que el Gobierno Valenciano asumió las transferencias en sanidad en 1987 ha 

construido más de 130 centros de salud, pasando de 34 a los actuales 162. Los recursos con 

que cuenta el modelo sanitario de Atención Primaria de la Comunidad Valenciana en la 

actualidad son los siguientes: 

 

❑ 162 Centros de Salud. 

❑ 18 Centros de Salud comunitaria. 

❑ 10 Unidades de salud laboral. 

❑ 6 Unidades de prevención del cáncer de mama (y cinco más previstas 

o para su entrada en funcionamiento en 1995). 

❑ 51 Centros de planificación familiar. 

❑ 7.500 Profesionales. 
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En colaboración con las Corporaciones locales también se ha ejecutado un programa 

específico de mejora de los consultorios auxiliares de 300 pequeños municipios. La inversión 

media realizada en cada uno de ellos ha sido de unos cuatro millones de pesetas. 

 

Otras actuaciones específicas han sido el programa de atención a las personas 

mayores, con la creación de una unidad geriátrica en el Hospital Dr. Peset, que también 

formará médicos especialistas, el programa de salud en la escuela, atendiendo al 76% de niños 

en materia de salud bucodental, la extensión de la vacunación de la hepatitis B a todos los 

niños recién nacidos o el programa de seguimiento del embarazo, con una cobertura del 77%. 

 

PROGRAMA DE PREVENCIÓN DEL CÁNCER DE MAMA 

Total mujeres citadas 158.000 

Mujeres enviadas al hospital 3.512 

Casos detectados 274 

 

PROGRAMA DE SALUD BUCO-DENTAL 

Indicador 1986 1991 

Piezas dañadas a los 5 años 1,83 0,88 

Piezas dañadas a los 12 años 2 53  1,67 

 

En Asistencia especializada, se han puesto en marcha más de 25 centros de 

especialidades, 5 nuevos hospitales: Vinaroz, Dr. Peset, Requena, San Juan y Vega Baja, lo 

que ha permitido incrementar las camas un 25% y el personal un 35%. 

 

Algunos ratios significativos de la asistencia especializada: 

 

 1988 1994 

Número hospitales 20 24 

Número camas 7.540 9.457 

Personal 19.556 26.388 

Número interv. quirúr. 49.565 68.769 

Número explorac. TAC 16.077 48.003 

Núm. resonancias magnéticas 2.676 3.164 

Número de litotricias 0 3.775 

 

En materia de urgencias, se ha potenciado la atención continuada de urgencias en los 

Centros de Salud. Entre 1987 y 1992 han aumentado las urgencias atendidas en los hospitales 

un 52%, aunque sólo se han aumentado los ingresos un 10%. 

 

Por lo que se refiere a la actividad quirúrgica-listas de espera y la gestión de las listas 

de espera, en estos momentos el aprovechamiento de las instalaciones y recursos humanos ha 

aumentado hasta el 80%. La estancia media de los pacientes se ha reducido de 10 a 8 días en 

la hospitalización. En 1994 se ha producido una reducción en las listas de. espera del 36,5% 

gracias a los Programas Especiales Quirúrgicos. La demora media se ha reducido en un 13%, 

pasando de 6,6 a 5,8 meses, y se desea reducir hasta los 90 días. 

 

Se van a reformar y modernizar los hospitales generales de Alicante y Castellón y el 

Infantil de La Fe de Valencia. 
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2. Educación 

 

En relación a la educación el primer aspecto a constatar es el extraordinario 

crecimiento que ha tenido en sus niveles de demanda, y la consecuente necesidad de dar 

cumplida respuesta a esa demanda creciente. Por ejemplo, la escolaridad de los niños de 

cuatro años es del 100% y de tres años del 41 %. Hace solamente diez años era del 35%. La 

tasa de escolarización de secundaria ha pasado del 48% en 1982 al 69% actual. Y 25 de cada 

100 jóvenes estudian alguna rama de Formación Profesional. Más de 118.000 jóvenes 

valencianos, es decir, uno de cada tres (el 34 por 100), estudia en la Universidad. Esta cifra de 

estudiantes universitarios era difícilmente imaginable hace unos pocos años: en 1983 la tasa 

de escolaridad universitaria era del 17%. 

 

Esta cumplida respuesta de la enseñanza pública a la nueva demanda de la sociedad se 

ha hecho desde el mantenimiento y la mejora de la calidad. El profesorado de la enseñanza 

pública está mejor remunerado que el de la enseñanza privada, y se cuenta con unos buenos 

sistemas de acceso a la función pública docente. Por lo tanto, los medios humanos son los 

mejores, aunque es necesario realizar una labor de estímulo constante. En medios materiales 

también se han dado avances importantes. Las inversiones realizadas en enseñanzas primarias 

y medias entre 1992 y 1995 ascienden a 52.000 millones de pesetas. Se han incorporado más 

de 200 nuevos profesores de música titulados (en 1989/90 había 27), y se cuenta con cerca de 

900 profesores de educación física, cuando hace escasamente cinco años sumaban 74. 

 

En los últimos diez años se han construido 71 centros de enseñanza media, que han 

dado lugar a que en estos momentos todos los municipios mayores de 10.000 habitantes 

cuenten con Instituto, y sus alumnos no se tengan que desplazar. El número de centros de 

enseñanzas medias, institutos de BUP y FP ha pasado de 154 en 1983 a 275 en 1995. 

 

Se ha duplicado el número de alumnos que cursan estudios- de formación profesional. 

Frente a los 54.000 que sumaban en el curso 1982-83, en estos momentos suman cerca de 

100.000. Todo ello ha supuesto un esfuerzo presupuestario considerable para todos, 

aumentando los centros de 56 en 1983 a 90 en la actualidad. 

 

También se ha erradicado la enseñanza en colegios localizados en plantas bajas de 

ciudades. En 1987 había en tales condiciones unas 21.000 plazas de niños de EGB y 

preescolar. En la actualidad prácticamente no existen. 

 

En 1989 empieza a desarrollarse los nuevos programas de enseñanza de música y 

educación física. Sus resultados han sido notables: se ha pasado de 27 a 200 profesores de 

música y de 74 a 857 profesores de educación física. 

 

Las becas para libros han crecido notablemente en los últimos años. Han pasado de 

95.339 en el curso 1990/91 a 175.626 en el curso 1994/95. Igualmente han aumentado las 

becas para alumnos de enseñanzas medias, que han pasado de 49.146 a 71.791 en el mismo 

periodo. En materia de enseñanza universitaria, la población de 16-25 años con estudios 

secundarios o superiores ha pasado del 46% en 1982 al 55% de la actualidad. Se ha creado la 

Universidad de Castellón, ofertando enseñanza a 7.000 alumnos que ya no tienen que 

desplazarse a otras ciudades para estudiar una camera. Y se van crear en estos próximos 

cursos la nueva Universidad de Alicante y la de Xest. Con ello se logrará desmasificar los 

campus valencianos. Las plazas creadas en los últimos diez años ascienden a 81.821, de las 

cuales 6.937 lo han sido en Castellón y 19.268 en Alicante. 
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Desde 1986/87 los alumnos de Universidad han aumentado en un 83% (pasan de 

64.000 a 117.000), mientras que el esfuerzo presupuestario ha logrado que el número de 

profesores y de personal no docente aumentase otro 75% (los profesores pasan de 3.311 a 

5.804 y el personal no docente de 1.656 a 2.902). 

 

El coste de la enseñanza universitaria ha aumentado de forma notable los últimos diez 

años para las arcas públicas. A pesar del fuerte incremento experimentado por la matrícula, la 

ratio alumnos profesor se mantiene en 20 desde 1987. Los alumnos becados en la Universidad 

suponen una cifra cercana a los 14.000, lo que supone un gasto anual cercano a los mil 

millones de pesetas. 

 

Los programas de intercambio con Universidades extranjeras ha hecho que hayan 

podido desplazarse a estudiar al extranjero muchos de nuestros alumnos. Han tenido 

oportunidad de aprender y perfeccionar un segundo idioma y de ampliar los conocimientos de 

su especialidad. 

 

 

3. Servicios sociales. 

 

En el ámbito de los Servicios Sociales la política del Gobierno Valenciano se ha 

dirigido a conseguir el objetivo de asegurar unos niveles de prestaciones mínimos para 

atender las necesidades básicas de cualquier ciudadano, reducir las desigualdades sociales 

mediante la redistribución de los servicios y ayudar a superar las marginaciones existentes. 

Para conseguir estos fines se diseñan dos programas centrales: Servicios Sociales Generales y 

Servicios Sociales Especializados. 

 

Los Servicios Sociales Generales son el primer nivel de intervención a través de una 

red de atención primaria o de base, cuyo núcleo son los equipos sociales de base integrados en 

los entes locales (Ayuntamientos o entidades supramunicipales). El Ministerio de Asuntos 

Sociales, las Diputaciones Provinciales, Mancomunidades y Ayuntamientos han asegurado su 

colaboración técnica y presupuestaria para el establecimiento de esta red de atención social. 

 

El aumento experimentado por este programa se puede ilustrar señalando que los 

36 equipos sociales de base de 1984 (el programa se inicia el año anterior con seis equipos), 

que cubrían al 27% de la población han pasado a ser cerca de 600 en la actualidad, y 

atienden a la práctica totalidad de los valencianos. 

 
SERVICIOS SOCIALES GENERALES 

 1984 1991 1994 

Equipos sociales de base 36 171 198 

Profesionales 90 446 594 

Población atendida 1.070.000 3.828.000 3.857.234 

 

Los Servicios Sociales Especializados están orientados a los grupos de población en 

riesgo o ya insertos en procesos de marginación debido a factores sociales, físicos, psíquicos o 

culturales. 

 

A lo largo de esta legislatura ha estado vigente el Plan de Inserción Social estructurado 

en torno a tres programas: 1.- Programa de accesibilidad, orientado a posibilitar el acceso a 

los sistemas ordinarios de protección a colectivos marginados y a personas con dificultades 
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para acceder a los servicios públicos disponibles, 2.- Programas de integración orientados a 

facilitar la plena incorporación social (promoción de barrios, formación profesional, personal 

y social e implantación de actividades de interés colectivo y social). Son programas integrales 

de lucha contra la pobreza de aquellos colectivos más desfavorecidos. 3.- Programa de 

Prestaciones Económicas Regladas (PER), constituido por ayudas de carácter transitorio para 

garantizar unos ingresos mínimos destinados a paliar las situaciones de grave necesidad. 

 

Las prestaciones estatales que se gestionan por la Conselleria de Trabajo y asuntos 

Sociales comprenden las Pensiones Asistenciales, las Pensiones no contributivas y las 

prestaciones derivadas de la Ley de Integración Social del Minusválido. Sumadas al PER, 

suman un total de 67.000 personas. 

 

Lo más importante a destacar es que en la Comunidad Valenciana todas las personas 

susceptibles de estar necesitadas de ayuda están siendo atendidas por los equipos sociales 

de la Comunidad, tanto de Ayuntamientos como de la Generalitat, habiendo realizado tina 

verdadera labor de tratamiento integral de la pobreza y de la marginación en los últimos 

años. La prestación media de las diferentes figuras existentes es de 33.000 pesetas al mes. 

 
RESUMEN BENEFICIARIOS ACTUACIONES SERVICIOS SOCIALES 

 1983 1987 1991 1992 1993 1994 

Pensiones no contributivas   3.354 15.074 21.832 28.381 

Pensiones asistenciales 20.318 19.680 25.207 22.462 18.938 15.959 

Minusválidos (Lismi)  3.651 25.168 25.215 23.813 20.370 

Plan integración social   1.906 2.006 2.066 2.040 

Total 20.318 23.331 55.635 64.757 66.649 66.750 

 

En materia de drogodependencias, también los avances han sido notables. Partiendo de 

una práctica inexistencia en 1987, en la actualidad el conjunto de la red financiada por la 

Generalitat está compuesta por: 

 

a) Red pública 

- Comunidades terapéuticas: tres (dos de la Generalitat y una municipal) 

- Centros de Atención en Drogodependencias: 

 - De titularidad municipal: 28 

 - De titularidad Cruz Roja: tres 

- Programas de Intervención municipal (prev.escolar y comunitaria): 21. 

  Centros de día terapéuticos de titularidad municipal: tres 

 

b) Red de ONG y entidades no lucrativas: 

- Centros de acogida: dos (Proyecto Hombre y Proyecto Amigó) 

- Centros residenciales: tres (P. Hombre, P. Amigó y Llaurant la llum) 

- Centros/pisos de inserción: tres (P. Hombre (2), Adoratrices ) 

- Centros de día: uno (Patim) 

- Equipos terapéuticos: 25 

 

Los datos más significativos de la atención prestada por el dispositivo puesto al 

servicio de la sociedad señala que se han atendido a más de 18.000 drogodependientes, a un 

ritmo de aproximadamente 6.000 al año, con la siguiente evolución: 

 

Desde la Generalitat se tiene el convencimiento de que en materia de tercera edad la 

política a aplicar tiene que tener una naturaleza integral. Nunca puede quedar circunscrita solo 
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a los servicios sociales. Unas pensiones suficientes y dignas -los pensionistas han pasado de 

480.000 en 1982 a 650.000 en la actualidad-, una sanidad de calidad para todos, sin 

discriminación d edad, (el 73% del importe de las recetas -70.000 millones de pesetas- son de 

pensionistas), actuaciones encaminadas a aumentar el grado de autonomía (como la ayuda a 

domicilio, cuyos beneficiarios han pasado de 1.200 a 5.80 desde 1991) son los elementos más 

importantes a considerar en tal sentido. Pero también cobra importancia el favorecer unas 

actividades de ocio y culturales adecuadas a sus condiciones, y en esa dirección se financian 

los viajes de Instituto de Servicios Sociales. 

 

En materia de plazas residenciales para la tercera edad las actuaciones han ido en un 

doble sentido: por un lado en el aumento de plazas tanto a través de la construcción de nuevas 

residencias de titularidad pública, como de 1 concertación de otras privadas, y por otro en el 

incremento de la labor inspectora respecto de las residencias privadas. Desde 1983 las 

residencias financia das con fondos públicos han pasado de cinco a 33, y las plazas de 1.239 a 

3.411. 

 

 

 

V. PROFUNDIZAR EN NUESTRAS SEÑAS DE IDENTIDAD. 

 

En materia de promoción del valenciano, las actuaciones han combinado la prudencia 

con la profundidad. Siendo conscientes de que es en la enseñanza donde deben darse los 

mayores avances, ha sido hacia ese sector hacia el que s han centrado mayores esfuerzos. 

Mientras que en el curso 1983/84 había 1 centros que daban clase en valenciano y 115 de 

valenciano, en la actualidad todos los centros imparten clases de valenciano y 597 centros en 

valenciano: 8 en enseñanza media (BUP y FP) y 511 en primaria. 

 

La labor de promoción lingüística en la Administración Pública también ha sido 

intensa, tanto en los ayuntamientos como en la propia Generalitat. F 80% de ayuntamientos 

con predominio lingüístico valenciano han participado en trabajos de promoción de la lengua. 

Se han subvencionado por la Generalitat un total de 1.014 cursos desde 1985. Por lo que se 

refiere a la Generalitat, un total de 2.865 funcionarios han participado en las pruebas de la 

Junta Qualificadora y han participado en más de 2.000 cursos realizados al efecto. 

 

En relación a las infraestructuras culturales, en esta legislatura se ha llevado a efecto 

un Plan específico que ha permitido realizar un total de 270 intervenciones, de manera que en 

la actualidad el 72% de los pueblos mayores de 5.000 hab. cuentan con instalaciones 

culturales polivalentes. 

 

El IVAM se ha consolidado. Ha superado las 115 exposiciones, y el millón de 

visitantes desde su creación. Diariamente asisten una media de 575 personas. 

 

En materia de cinematografía, se han apoyado un total de 35 producciones (15 

largometrajes, seis series de TV y 14 cortos). Se ha puesto en marcha también el Circuït de 

Cinematografía, al que se han adherido 30 ayuntamientos y 16 centros de profesores. 

 

A través de la red de teatros públicos, se realizan una media de seis funciones al día, a 

las que asisten 1.750 valencianos, un 26% más que en 1992. Pero junto a esta elevada cifra de 

espectadores, resulta altamente positivo que se autofinancian al 50%, cosa que muy pocos 
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teatros públicos españoles y europeos consiguen, lo que refuerza más todavía la elevada 

rentabilidad social de los mismos. 

 

• En materia de música, se financian anualmente unos 600 conciertos. Junto a ello, la 

Generalitat ha ayudado a rehabilitar 120 locales y sedes de sociedades musicales. 

 

• Entre 1991 y 1994 se han ampliado la red de bibliotecas públicas municipales en 62 

nuevas unidades, lo que hace que la red actual esté formada por 443 centros de lectura, 

con lo que la mayoría de municipios valencianos cuentan con este equipamiento 

cultural. El dato más relevante que se puede dar en este sentido es que el 63% de los 

jóvenes acuden a las bibliotecas y más del 40% al menos una vez al mes. 

 

• En materia deportiva se han organizado los Juegos Deportivos de la Comunidad 

Valenciana, en los que participan cada año mas de 120.000 atletas, cifra que duplica el 

número medio de participante en el periodo 1984-86. Además, en materia de 

instalaciones, se han construido un total de 56 nuevos equipamientos, se ha abierto la 

Escuela del Mar de Burriana y se ha construido el buque-escuela Tirant (utilizado por 

más de 1.200 personas en 1994). 

 

 

 

VI. CONCERTACIÓN SOCIAL 

 

La Generalitat ha tenido como uno de sus objetivos principales en la acción de 

gobierno en concertar los elementos fundamentales de su política. 

 

Fruto de ese espíritu de consenso ha sido la firma de numerosos acuerdos, cuyo 

principal logro ha sido reducir de una manera muy significativa las incertidumbres sobre la 

orientación de nuestra política y paralelamente reducir sensiblemente el grado de 

conflictividad social de nuestra Comunitat. 

 
ACUERDOS MÁS IMPORTANTES CONCERTADOS CON LOS AGENTES SOCIALES  

DE LA COMUNITAT 

Programa Económico Valenciano I (1984-1987) 

Programa Económico Valenciano II (1988-1991) 

Ampliación del PEV II para 1992-1993 

Programa Económico Valenciano III (1994-1999) 

Plan por el Empleo 

Plan Tecnológico 

Consejos Sociales 

 

 

 

 

VII. LUCHA CONTRA LA CRISIS ECONÓMICA. 

 

1. Atender al desempleo 

 

En 1982 se atendía mediante prestaciones por desempleo al 25% de los parados. En la 

actualidad se atiende al 65% de los desempleados. 
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2. Apoyos financieros a la inversión empresarial 

 

• El Plan de Apoyos a la inversión empresarial, puesto en marcha en 1994 como 

medida de reactivación de la actividad empresarial, ha permitido financiar un total 

de 140.000 millones de pesetas, con unos préstamos totales de 51.000 millones en 

2.033 operaciones aprobadas. El coste de este programa ha sido de 1.200 millones 

de pesetas. 

 

El Instituto Valenciano de Finanzas (IVF) ha gestionado y aprobado directamente 

un total de 72 operaciones, que han financiado inversiones por un importe de 28.786 

millones de pesetas, ayudando a mantener 14.754 empleos y a crear 1.121. 

 

• La buena acogida dispensada en nuestra Comunidad al plan de apoyos financieros 

a pymes, fruto tanto de su importancia cuantitativa como de la propia gestión que de 

este plan se ha hecho desde la Generalitat. Así, las operaciones de financiación de 

activos fijos a largo plazo a través de las líneas del Instituto de Crédito Español 

(ICO) han superado los 55.000 millones de pesetas, un 24% del total de toda 

España. 

 

 

DISTRIBUCIÓN GEOGRÁFICA DE LA APLICACIÓN DE LAS LÍNEAS 

DE APOYO A PYMES POR EL INSTITUTO DE CRÉDITO OFICIAL 

Comunidad % Participación 

Cataluña 24,4 

Comunidad Valenciana 23,9 

Madrid 10,5 

País Vasco 7,1 

Castilla-León 6,4 

Andalucía 6,1 

Castilla-La Mancha  3,8 

Resto 18,8 

 

En materia de avales financieros, la Sociedad de Garantías Recíprocas ha formalizado 

en 1993 y 1994 un total de 967 operaciones por un importe superior a los 15.000 millones de 

pesetas. 

 

Por lo tanto, y en total, sumando todo el paquete de medidas diseñadas o gestionadas 

por la Generalitat, a través de diferentes organismos: Instituto de Finanzas, Impiva, y 

Consellerias de Agricultura (industrias agroalimentarias) e Industria han permitido financiar 

unas inversiones cercanas a los 200.000 millones de pesetas, contribuyendo de forma decisiva 

en la recuperación económica. 

 

 

3. Resultados: la recuperación 

 

Hemos superado una de las crisis económicas más duras de los últimos veinticinco 

años. Ahora estamos recuperando el ritmo positivo de la actividad económica y podemos 

afirmar que estamos entrando en un escenario caracterizado como de "crecimiento sostenido". 

Cabe preguntarse, entonces, cuales han sido las características de este largo periodo de tiempo 

para diferenciar la crisis superada y los rasgos de esta recuperación y, posteriormente, cómo 

esta es medible desde los indicadores coyunturales y sectoriales más recientes. 
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Presentado en el gráfico adjunto, la actividad económica en la Comunidad Valenciana 

aventaja a la española y europea durante los años de la transición democrática en cuanto a 

intensidad en la variación del crecimiento, después de haber sufrido un impacto superior a la 

española, pero inferior a la europea, de la crisis del petróleo entre 1973 y 1975. En efecto, 

durante los años 1976 y 1978 la economía valenciana crece significativamente por encima de 

ambas economías. Después se desplomará dramáticamente y relativamente no se recuperará 

hasta 1983, excepto el año atípico de 1981. 

 

La actividad económica valenciana se encuentra actualmente en la fase alcista del ciclo 

económico después de haber superado la fase recesiva a finales de 1993. En efecto, durante el 

último trimestre de este año se habría tocado fondo dando paso a una nueva fase expansiva. 

Durante 1994 la variación estimada de la actividad económica medida por el PIB ha 

registrado variaciones positivas alcanzando los valores de 1991 y superando los de 1992. 

Durante este año, la recuperación de la actividad económica valenciana está siendo superior a 

la española, aunque ambas serían inferiores a la media europea. 

 

La fase recesiva del ciclo se inició en 1991, cuando la tasa de variación del PIB de la 

Comunidad Valenciana, medida del crecimiento de la actividad económica, descendió por 

debajo del 2%. Con esa tasa ya no se crea el empleo suficiente para ocupar la nueva demanda 

de trabajo en el mercado laboral. Afortunadamente la duración del ciclo ha sido relativamente 

corta, dos años escasos, siendo la parte más aguda de un año solamente -1993-. 

 

Ahora bien, en la economía valenciana la entrada en la última fase recesiva es similar a 

la europea pero anterior a la española. Este fenómeno ocurre por primera vez en los últimos 

veinte años, pues la economía valenciana siempre entraba en la fase aguda del declive después 

de la española y salía antes. Cabe preguntarse por sus razones. 

 

Como hipótesis formulada desde el lado de la oferta puede decirse que los años en que 

la economía valenciana crece por encima de la economía española, la peseta está depreciada 

respecto al resto de monedas centrales europeas y el dólar, y viceversa, de tal manera que para 

una economía abierta como la valenciana y dependiente de la demanda exterior cualquier 

variación en los términos reales de intercambio es interiorizado en mayor medida por la 

actividad económica valenciana que por la española. Además, hay que contar con el efecto 

negativo que el desarme arancelario con la Comunidad Europea en 1986 significó para la 

pequeña empresa valenciana que orienta sus ventas al mercado interior español, o "efecto-

sustitución" de la producción interior. 

 

A partir de 1986 y, singularmente de 1988, se había venido practicando una política de 

expansión de la demanda a la par de una política monetaria restrictiva. Se inicia un proceso 

como es la incorporación a la Comunidad Europea y se producen procesos fuertemente 

reinvindicativos de las organizaciones sindicales -huelga del 14 de diciembre de 1988-. 

Ambos fenómenos aceleraron el gasto público y la entrada de capital exterior, además de 

provocar una fuerte reducción de la protección arancelaria. Todo ello se tradujo en un exceso 

de demanda efectiva con sus consecuencias: encarecimiento de los tipos de interés, del 

rendimiento de la deuda pública y de la peseta en los mercados exteriores, además del fuerte 

impacto del abaratamiento de los productos manufactureros importados. 

 

El resultado fue una pérdida relativa de competitividad, primero por la falta de 

adaptación a unas nuevas condiciones de mercado, después, por unos salarios nominales que 

crecen relativamente sin ser compensados por un tipo de cambio que neutralice sus efectos en 
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los mercados exteriores, y, finalmente, por un tipo de cambio de la peseta apreciado en exceso 

respecto al dólar y al resto de monedas centrales de la Unión Europea. La situación 

inflexionará al alza y la economía valenciana frenará su caída a partir de 1992, cuando se 

modifican radicalmente esas condiciones al devaluarse en varias etapas la peseta, contenerse 

el gasto público y desacelerarse el aumento de los costes salariales, recuperando la economía 

valenciana su competitividad exterior. 

Por lo tanto, la conclusión a la que se llega es que en este año de 1995 la recuperación 

es un hecho. Se puede argumentar señalando cómo en poco más de un año el aumento de la 

producción ha pasado del -1,6% al 2,3%, y que todo ello se ha asentado sobre dos pilares 

firmes: las exportaciones y la industria. 

 

a) Las exportaciones: han crecido entre enero-noviembre de 1994 y enero-noviembre de 

1993 las exportaciones han crecido en un 23,29%. Esta cifra es superior en más de cuatro 

veces a las previsiones de crecimiento del comercio mundial. Sectorialmente los efectos han 

sido los siguientes: 

 

b) El índice de producción industrial, por su parte, que durante el primer trimestre de 

1994 aumentó en un 4,6%, lo ha hecho en el tercero a una tasa del 8,9%. 

 

• Los resultados de este proceso de recuperación se han dejado sentir de manera directa 

sobre el empleo: 

 

- El paro registrado entre diciembre de 1993 y diciembre de 1994 ha disminuido en la 

Comunitat en un 7,6% (en España en un 5,5%) 

- Los trabajadores afiliados al régimen general de la Seguridad Social han aumentado 

en 10.000 entre octubre de 1993 y octubre de 1994 

- Los trabajadores afiliados al régimen general han aumentado en 18.000 en el mismo 

período. 

- Otros indicadores indirectos reflejan igualmente esta recuperación. En 1994 ha 

aumentado: 

 

 • El tráfico del puerto de Valencia  24,0% 

• Consumo de energía eléctrica industria 10,1 % 

 • Matriculación de turismos  46,5% 

 • Gas natural para la industria  13,7% 

 • Venta de cemento  18,7% 

 • Transporte aéreo de mercancías  29,4% 

 • Visado de vivienda 34,1 % 
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5. EL PAPEL DEL PARTIDO: MEJORAR NUESTRA 
PRESENCIA EN LA SOCIEDAD. 

Los socialistas contamos con el Partido más estable y de mayor implan
tación orgánica del País Valenciano, consolidado electoralmente, y ava
lado con la sociedad que nos lleva a plantearnos continuamente la ne
cesidad de renovar nuestra organización, y el pensamiento socialista, 
para adaptarla creativamente a las cambiantes circunstancias 
socio poi íticas. 

Durante el proceso de la transición política, la negociación del Estatuto 
de Autonomía y su posterior desarrollo, el PSPV-PSOE ha mantenido una 
línea de incorporación creciente de nuevos militantes, que han aportado 
su experiencia a la organización, introduciendo nuevos elementos y una 
dinámica más plural y compleja. 

En el anterior período, los socialistas dedicamos gran parte de nuestros 
esfuerzos y acciones a gobernar las instituciones públicas por expreso 
deseo del mandato popular, compromuso político que el Partido supo 
llevar adelante, convirtiéndose en un eficaz instrumento de cambio so
cial. En el presente mandato, las Resoluciones políticas de este Congre
so van dirigidas a fortalecer al Partido y a la organización, y supone un 
serio y obje~ivo análisis de reflexión sobre nuestras lagunas y carencias 
orgánicas. 

Junto al hecho de que los socialistas volcásemos nuestros esfuerzos en 
las instituciones, nos encontramos con que gran parte del trabajo de Par
tido se centró en las campañas electorales y en los procesos previos, 
que hicieron que la organización estuviera centrada en sí misma. 

Hoy nos imponemos ccresituar» a la organización en su papel de institu
ción cívica y política, para conseguir una mayor presencia en la socie
dad, en los medios de comunicación, y en realidad cotidiana de los ciu
dadanos. Queremos que se hable de la política de Partido, y dfundir el 
proyecto socialista como uno de nuestros objetivos prioritarios. Imagi
nación y búsqueda de nuevas ideas para hacer ésto posible son algu
nos de los temas a desarrollar en el presente mandato. 

Para ello hay que redistribuir dentro del Partido, las energías y las fun
ciones propias de cuadros y militantes, hay que redistribuir el poder, pa
ra así tener una mayor capacidad para explicar la política socialista, y 
aumentar la participación al mayor número de militantes. La necesidad 
de renovar la organización es lógica y razonable para cualquier organi-
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zación es lógica y razonable para cualquier organización política, en to
dos sus niveles de responsabilidad. Los socialistas valencianos creemos 
que no es bueno que nadie se perpetúe en responsabilidades. Es positi
vo que el Partido te~ga la serenidad suficiente comopara autoregene
rarse biológicamente, políticamente y desde el punto de vista de las ideas. 
Y ésto lo haremos con serenidad, con visión de futuro, con limpieza de 
miras. 

Nuestra militancia es sin duda la mejor preparada y la más numerosa 
de los partidos políticos existentes en el País Valenciano, con una expe
riencia orgánica, democrática e institucional elevada. Hay una cierta ten
dencia a la continuidad en los cargos que da una relativa tranquilidad 
y garantiza un buen grado de experiencia. Sin embargo, mantenemos 
la tesis de que no se deben perpetuar los cargos, ya que a veces, se 
pierde la perspectiva. Hay que refrescar el ambiente. Para los socialis
tas no hay militantes imprescindibles. 

Nos planteamos la necesidad de ir reciclando los cargos públicos y or
gánicos, haciendo que los orgánicos pasen a las instituciones y los insti
tucionales al Partido, así como incorporr a otros nuevos, para con ello 
introducir ideas frescas y renovadas, y posibilitar el paso de nuevos mili
tantes a responsabilidades, con lo que ampliaremos la democracia y la 
participación en el Partido. Hay que preparar el futu ro de cada día y por 
ello hemos de saber encontrar con frescura intelectual, con valentía y 
con coraje , con capacidad para decir la verdad de lo que piendan, sin 
ningún tipo de demagogia ni triunfalismo. 

Un reciclaje en cargos públicos y orgánicos evitará que se .. patrimonial i
cen» los cargos, se evite confundir partido/institución y todo ello refuer
ce nuestra estructura orgánica e institucional. Queremos que nuestra or
ganización sea un espacio habitable en el que convivan todo tipo de in
quietudes y sensibilidades, reflejo de una sociedad plural , y a veces 
conflictiva. 

Ei Partido ha de ser una organización abierta; la práctica política interna 
no debe ser compatible con sectarismos. El Partido es el instrumento 
más importante para la política socialista: no es patrimonio de sus diri
gentes, ni siquiera de sus militantes, está la servicio de la sociedad y 
de los ciudadanos. 
El momento político en el que nos planteamos la renovación organizati
va nó puede ser más oportuno. Los socialistas reconocemos que es una 
asignatura pendiente que debemos superar progresivamente. Por ello 
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nos planteamos unos retos organizativos quye nos permitan la máxima 
eficacia para conseguir nuestros objetivos, en uns sociedad cambiante, 
dinámica y plural. 

El socialismo se ha nutrido históricamente de principios y valores que 
le han dado la fuerza social, manifestada reiteradamente. Entre estos 
principios y valores cabe reseñar el de proponer proyectos y políticas para 
todo el estado, para todos los españoles y no para el beneficio de deter
minados grupos políticos y sociales; honradez y honestidad en la ges
tión; justicia social, económica, educativa y cultural, interpretando y de
fendiendo con eficacia el interés mayoritario de los ciudadanos, espe
cialmente el de los trabajadores y demás clases populares. Los socialis
tas tenemos que ser consecuentes con estos principios, en cualquier ac
tuación, tanto en el partido como en la sociedad, para así ser coherente 
entre lo que se dice y lo que se hace. Esta coherencia también debe tra
ducirse a la hora de ejercer el poder. 

El PSPV-PSOE en sin duda el partido que más ha crecido y el de mayor 
implantación del País Valenciano. Simultáneamente, el Partido ha vivi
do experiencias de responsabilidad y poder como en ningún otro mo
mento de su historia. Su contribución a la democracia y el comportamiento 
global del Partido y de sus militantes han sido ejemplares. Ello no obsta 
para que se hayan producido, en el seno del Partido, fenómenos de clien
telismo y de oligarquización, absolutamente rechazables desde el punto 
de vista ético y de respeto a los principios democráticos. Tales fenóme
nos constituyen un peligro que tenemos que combatir. La utilización de 
puestos públicos para el reforzamiento de clientelas, de .un poder sin per
juicios, deben ser eliminados tajantemente cuando y donde se produz
can. EL Partido ha de ser una organización abierta; la práctica política 
interna no debe ser compatible con sectarismos. 

5.1. LOS RETOS ORGANIZATIVOS DEL SOCIALISMO VALENCIANO 

Cuatro son los retos políticos a los que nos enfrentamos los socialistas 
valencianos: 

~ Desarrollar y ampliar el PSPV-PSOE. 

· • Incrementar y estrechar la coordinación entre el partido y nuestros re-
presentantes en las instituciones. 

•Conectar más y mejor con la sociedad. 

• Mejorar la democracia participativa en el Partido. 

Somos conscientes de que el papel del Partido es fundamental como 
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intermediario entre la sociedad valenciana y las instituciones goberna
das por socialistas. Es por ello por lo que el Partido debe adaptar su or
ganización, pautas de comportamiente, imagen externa, métodos de par
ticipación, etc., a las necesid_ades presentes y futuras, con el fin de abrirse 
a la sociedad, de ejercer de interlocutor, y de integrar en el proyecto so
cialista al mayor número de ciudadanos posibles. 

5.1.1. Desarrollar y ampliar el PSPV-PSOE. 
Aspecto prioritario de nuestro trabajo es el abordar la dimensión de nues
tro Partido. Los niveles de afiliación no se corresponden con el número 
de votantes de nuestro proyecto político en el País Valenciano. Debe
mos esforzarnos por incrementar la militancia socialista, incorporando 
a individuos y colectivos que apoyan nuestra política, al mismo tiempo 
que adherir el PSPV-PSOE las asociaciones y colectivos que no entren 
en contradicción con nuestros principios ideológicos ni con nuestros 
Estatutos. 

El PSPV-PSOE pondrá en marcha campañas de afiliación a través de 
las distintas secretarías de área, que permitan estabilizar en mayor gra
do la presencia en nuestras filas de los nuevos afiliados. El Partido debe 
incrementar la militancia en todas las agrupaciones locales, de tal forma 
que la relación votante/afiliado disminuya, y se aproxime a la de otros 
partidos socialistas y socialdemócratas europeos. 
Objetivo del presente mandato es conseguir la implantación del Partido 
en la práctica totalidad de los municipios del País Valenciano. Constata
mos no obstante, que el PSPV es una de las federaciones del PSOE con 
mayor porcentaje de agrupaciones locales, teniendo implantación en cer
ca del 85 % de los municipios. 

El PSPV-PSOE tiene como objetivo actualizar y dignificar el papel de los 
locales del Partido. En este sentido será necesario coordinar esfuerzos 
para dotar las Casas del Pueblo a la mayoría de las Agrupaciones Loca
les, así como adecuar las existentes al nivel de funcionalidad que preci
san su propio cometido y las exigencias de nuestro tiempo. 
Se mejorarán los niveles de eficiencia en los trabajos de organización 
reforzando los medios personales y materiales, y potenciando la aplica
ción de las modernas técnicas de organización. En esta línea se busca
rá optimizar el empleo de los recursos humanos, perfeccionando y pro
fesionalizando a los trabajadores al servicio del Partido. 
La mejor vetrebación de la organización se llevará a cabo mediante dos 
programas: 
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- Dimensionar y dinamizar las agrupaciones de forma que se potencie 
la acción política, la comunicación personal y el debate político. 

- Desarrollar un programa de cuadros responsable, cuya función con
sistirá en incrementar el encuadramiento de los afiliados al Partido 
en los movimientos sociales, en asociaciones de vecinos, APAS, so
ciedades, etc., transmitir información política y orgánica; fomentar la 
actividad de los afiliados en las campañas electorales; difundir la pro
paganda, dinamizar los grupos de trabaj, informar y contactar a las 
reuniones o dejen de abonar las cuotas, y aquellas que les sean asig
nadas específicamente por el Comité Local. 

El objetivo a conseguir es que en cada agrupación local haya un respon
sable por cada grupo de afiliados, recomendándose que el número de 
éstos oscile entre un mínimo de 1 O y un máximo de 20. 

Los responsables para estas tareas serán designados por el Comité Lo
cal, de entre los afiliados, y ratificados en Asamblea. 

5.1.2. Incrementar y estrechar la coordinación entre el Partido y 
nuestros representantes en las instituciones. 

Es el Partido, reunido en sus Congresos, quien diseña la política a desa
rrollar por los socialistas, estableciendo las directrices de los programas 
electorales con lo que las candidaturas del PSPV-PSOE concurren a las 
diferentes eleccciones. 

El garante último del cumplimiento de estas ofertas electorales es el pro
pio Partido, lo que implica que, sin devaluar la autonomía que los dife
rentes gobiernos deben de tener a la hora de aplicar el programa electo
ral, es el propio Partido quien debe determinar el cumplimiento de la oferta 
electoral sancionada por los ciudadanos de las urnas. 

Por ello es especialmente importante la capacidad de la organización 
para renovar y adaptar el proyecto socialista, tanto desde el punto de 
vista teórico como pragmático, manteniendo una equilibrada tensión en
tre los objetivos socialistas y los programas realizables en el plazo 
inmediato. 

Resulta pues, necesaria una perfecta coordinación entre los órganos del 
Partido y los representantes socialistas en las instituciones, relación que 
debe ser fluida y sistemática en todo lo concierniente al desarrollo de 
nuestras ofertas electorales. Para cumplir con la perfecta coordinación 
entre los órganos del Partido, y los representantes socialistas en las Ins
tituciones, se establecerán los canales e instrumentos adecuados y siem-
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pre prevalecerá el acuerdo político dentro de la normativa legal y el or
denamiento jurídico. 

5.1.3. Conectar mejor con la sociedad. 

El Partido debe mantener abierta una permanente vía de información y 
de explicación de la acción de nuestros representantes en las lnstitucio-
nes, tanto si éstos tienen responsabi lidades de gobierno como de oposi
ción, actuar como transmisor de las inquietudes, de las valoraciones, de 
las reivindicaciones y de las críticas ciudadanas sobre la gestión de los 
intereses públicos. Para ello ha de ser capaz de establecer un diálogo 
permanente con la sociedad; ha de conectar con los sectores más acti
vos y ser capaz de incorporarlos al proyecto socialista de transforma
ción de la sociedad. 

El PSPV-PSOE deberá actuar como avanzada de las demandas socia
les, previendo los escenarios políticos a corto y medio plazo, contribu
yendo al diseño del futuro, en diálogo con todos los sectores progresis
t~s de la sociedad, evitando convertir al Partido en un organismo de de
bate cerrado en sí mismo. 

Los sectores populares y progresistas que nos han confiado ampl ias res
ponsabilidades de gobierno, espean que los socialistas cambiemos tam
bién la manera de estar en los cargos públicos. 

Los socialistas estamos gobernando para mejorar la vida de los ciuda
danos y debemos evitar, por todos los medios, que ninguno de nosotros 
haga uso de las instituciones en provecho propio o en abierta contradic
ción con los valores del estado democrático y del socialismo. Tienen una 
capital importancia que, ante nuestro pueblo, seamos y parezcamos di
ferentes a los políticos tradicionales de la derecha, para lo cual tenemos 
que esforzarnos para trabajar con la austeridad, el rigor y la solidaridad 
que han caracterizado el comportamiento de los representantes 
socialistas. 

Los órganos de dirección del Partido velarán por un escrupuloso respe
to de estos principio, para asegurar la transparencia de la imagen públi
ca del Partido y la honorabilidad de las instituciones democráticas. Para 
ello, los socialistas valencianos colaboraremos, a través de los mi litan
tes de sta federación que forman parte del Comité Federal del PSOE, 
en la elaboración de un reglamento de actuación de los Cargos Públicos 
socialistas según la propuesta de la CEF, en base a lo siguiente: 

1. Comportamiento en relación con la organización: 

10 



1.1. Se mostrará accesible a los militantes. 
Atenderá aquellas sugerencias de militantes que interesen a co
lectivos de la ciudadanía que representemos. 

1.2. Ofrecerá la información necesaria para mejorar la transparen
cia de nuestra actuación. 

1.3. El registro de intereses se actualizará con el compromiso ante 
notario de comprobar al término de cada mantado que se tiene 
como incremento. Se computará también, en el caso del matri
monio, la justificación de los incrementos habidos. 

1.4. Cualquier compañero que conozca una mala actuación de otro, 
se abstendrá de comentarios y rumores, denunciando inmedia
tamente el hecho. 

2. Comportamiento cargo público en relación con la sociedad. 

2.1. EL trato con los ciudadanos deber ser exquisito. 

2.2. No podrá eludirse la ignorancia de la ética como el desconoci
miento de la norma jurídica. 

No olvidar que el Partido Socialista se fundó entre otros aspectos para 
dar respuesta positiva a la terrible liquidación de la vida moral y cívica 
de su tiempo y que aún hoy es preocupación de los socialistas, por 
rectificar. 

Es preciso que la sociedad se organice en torno a valores y actitudes 
solidarias de progreso, y que participe más activamente no sólo en la 
reivindicación, sino en la corresponsabilización del cambio, aportando 
sus energías, su trabajo, sus puntos de vista, e incluso el sacrificio co- . 
yuntural de algunas de sus demandas, cuando el interés general así lo 
requiera. 

Es fundamental el abandono de la idea patrimonial del Partido por parte 
de los propios afiliados, para comprender que el Partido es básicamente 
un instrumento de la mayoría social que apoya el proyecto de cambio 
que el PSPV-PSOE defiende. 

En el proyecto socialista, razón de ser del Partido, de la UGT y de las 
Juventudes Socialistas, tienen perfecta cabida otras organizaciones y co
lectivos a los que se ha de esuchar y asociar sin caer en el error de con
siderar nuestro proyecto, para el cual debemos conseguir mantener el 
apoyo de la mayoría social que ha llevado al Partido, en dos ocasiones 
consecutivas, al gobierno. 
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Los partidos políticos sufren los bajos índices de afiliación, debido a la 
apatía social y la insolidaridad, fruto, entre otras causas, de la crisis eco
nómica. Nuestro Partido no es ajeno a este problema, lo que ha hecho 
que nuestros mejores cuadros se dediquen a tareas de ge~tión institu
cional, dejando en segundo plano las cuestiones ideológicas y el abor
dar con retraso la elaboración de una política cultural propia, lo que da 
lugar a una cierta desconexión entre el PSPV-PSOE y la sociedad va
lenciana. En este mandato consideramos imprescindible hacer frente a 
esta situación, por lo que vamos a desarrollar y reflexionar sobre lo que 
es la política cultural de la izquierda, que mejores al Partido con sus ba
ses, y las capas sociales que dan apoyo electoral al proyecto socialista. 

Vamos a mejorar nuestro discurso político, evitando un lenguaje retóri
co, sexista, administrativo o economicista, para recuperar así nuestro len
guaje directo, claro y didáctico. 

De la misma manera, la apertura del Partido a la realidad emergente de 
las nuevas demandas y movimientos sociales no debe confundirnos y 
hacernos olvidar que amplios sectores de los trabajadores y del movi
miento obrero, están encuadrados en sindicatos de clase, y que éstos 
son los principales aliados estratégicos del proyecto socialista. 

De ahí la necesiad de potenciar desde el Partido la consolidación de la 
UGT como primera fuerza sindical del país, y el mantenimiento de unas 
estrechas relaciones de colaboración entre ambas organizaciones que 
tienen intereses convergentes e idearios comparativos. Resulta por ello 
preocupante la escas actividad sindical de los afiliados al Partido y la 
ausencia de una reflexión continuada en el Partido sobre la problemáti
ca sindical que, equivocadamente, representa como una muestra de res
peto a la UGT, pero que en la práctica encubre y alimenta el desinterés 
de muchos socialistas por el hecho sindical. 

Los socialistas valencianos somos firmes partidarios de revertir esta ten
dencia. De ahí que aportaremos nuestras reflexiones y experiencias, a 
través de los miembros de esta Federación, para articular las medias que 
sean necesarias. Ratificamos la necesidad de celebrar una conferencia 

. específica para que se desarrolle la estrategia sindical aprobada por el 
Congreso Federal. 

El socialismo es un proyecto de liberación personal y colectivo que exi
ge la participación de los ciudadanos. Si hemos dicho que el socialismo 
es libertad, no es menos cierto que el socialismo es participación. 

En definitiva, para lograr tal objetivo es necesario: 
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En coherencia con estas aspiraciones y con dichas necesidades socia
les, el partido aspira a convertirse en un ejemplo operativo de la práctica 
de la democracia participativa, actuando a partir de las siguientes líneas: 

- Desarrollando un plan de información y formación permanente para 
los militantes del Partido que garantice una adecuada iniciación de 
la militancia, así como la cualificación de sus cuadros orgánicos e 
institucionales. 

- Potenciando los debates políticos en el seno de la organización, de
sarrollando iniciativas que permitan también la implicación de los sim
patizantes y votantes en la elaboración de propuestas programáticas. 

- Promoviendo conferencias especializadas de debate y de análisis po
lítico, abiertas a la participación de especialistas y de ciudadanos sen
sibilizados en temas sectoriales, entre otras problemáticas, de las gran
des concentraciones urbanas. 

- Manteniendo abierta la urbanización a la pluralidad de sensibilidades 
políticas socialistas, mediante un sistema de representación de las 

. minorías en los órganos deliberantes, garantizando libre ejercicio de 
la crítica y potenciando los debates en los órganos políticos, para así 
vivificar y estimular el normal funcionamiento interno de la democracia. 

- Desarrollando nuestras políticas de forma que puedan ilusionar ver
daderamente a los jóvenes, ofreciéndoles a través de las Juventudes 
Socialistas la posibilidad de incorporarse al Proyecto Socialista. Ofer
tando una política de compromiso con los jóvenes, compromiso al cual 
éstos se puedan incorporar participando de forma activa. 

- Estimulando la presencia de las mujeres y su mayor participación en 
el ámbito de la organización socialista, y también en la vida pública 
valenciana en general. En este sentido en la elaboración de listas de 
candidatos, de puesto de representación, de comités, etc., debe pro
curarse mantener una presencia de mujeres en un 25 por 100, como 
mínimo. 

Los Informes y Memorias de Gestión que se presenten a partir de este 
Congreso, contendrán referencia expresa a estos seis puntos, indican
do las acciones emprendidas y evalluando los resultados obtenidos. Por
que consideramos que no son una mera declaración de buenas inten
ciones, sino un auténtico programa de acción. 

Por propia coherencia con el objetivo de participación propuesto, el PSPV
PSOE, en diálogo con sus simpatizantes y con sus votantes, irá operati-
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vizando y concretando las formás más adecuadas que permitan ir con
virtiendo en realidad los objetivos generales aquí propuestos. 

El ejercicio de consolidación democrática es permanente y la democra
cia sólo se refuerza y afirma positivamente con el apoyo activo de la ma
yoría de los ciudadanos. Este apoyo se conseguirá más fácilmente, si 
garantizamos la participación de los mismos en la toma de decisiones, 
y en la puesta en marcha de proyectos y programas concretos de carác
ter social. 

El PSPV-PSOE es el instrumento capaz de impulsar esa participación 
si somos capaces de abrirnos a· 1a sociedad valenciana, y dar cauces 
para el debate y la libre expresión de opiniones, y sabemos hacerles par
ticipar en la solución de los problemas que les afectan. 

5.1.5. Apoyar la coordinación europea de los partidos socialistas. 

El XXXI Congreso Federal, acordó impulsar la coordinación europea de 
los partidos socialistas. Para los socialistas valencianos, una de las Fe
deraciones más importanates del Estado español, el objetivo es funda
mental. Cada vez se hace más evidente la necesidad de estrechar la coo
peración y coordinación de todos los partidos socialistas y socialdemó
cratas de Europa. Se impone crear un modelo alternativo de desarrollo 
económico y de organización social, que ayude a desmontar la ofensiva 
neoconservadora y su modelo de desarrollo. 

Somos firmes partidarios de una unión de partidos socialistas de Euro
pa, porque como señalaba un socialista europeo «Europa será socialista 
o no será». Los partidos socialistas somos los únicos que podemos ga
rantizar y representar una Europa más justa, libre y solidaria. 

Defendemos la idea de crear un Partido Socialista Federal Europeo, en 
el que sin perder la identidad de cada partido nacional podamos trans
formarnos en una poderosa organización política de carácter 
supranacional. 

La construcción de la Europa de los -ciudadanos no puede materializar
se, sino desde los presupuestos de luchas por la paz y la seguridad en 
un marco socio-económico cada vez más igualitario. 

Los socialistas valencianos defendemos el proyecto europeo, en la línea 
marcada ya por la Conferencia de Partidos Socialistas del Sur de Euro
pa (Madrid 19"77), en la que se consideró a Europa: terreno privilegiado 
para la construcción del socialismo democrático. 
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5.2. RENOVAR EL PENSAMIENTO SOCIALISTA. 

Los socialistas nos encontramos en estos momentos debatiendo y refle
xionando sobre el futuro del socialismo, en busca de nuevos y amplios 
horizontes, tratando de clarificar que es lo que debemos de hacer. Esta
mos en una encrucijada histórica y teórica que obliga a un serio esfuer
zo intelectual y político que permita orientarnos en las próximas déca
das y proyectarnos al futuro. El debate teórico y la reflexión sobre el so
cialismo es un compromiso con el presente, que nos va a permitir deli
mitar los grandes objetivos y líneas estratégicas de futuro. Sólo así ga
rantizaremos una labor continuada, capaz de despertar entusiasmo y apo
yo popular, permitiéndonos construir una sociedad más justa, libre, soli
daria e igualitaria. 

Renovar y actualizar el pensamiento socialista no es un fenómeno ex
clusivo de los socialistas valencianos y españoles, sino que afecta a to
dos los partidos socialistas europeos, que buscan cuales han de ser las 
estrategias social~stas de futuro, en un debate abierto y participativo. 

La izquierda europea está hoy inmersa en un importante proceso de re
flexión sobre cuáles son en este momento las respuestas que da la iz
quierda a la construcción de una sociedad más Justa, Libre y Solidaria, 
a partir de la realidad socio-económica de finales del siglo XX. 

Podríamos decir que el agotamiento del modelo utilizado por la izquier
da de los años 45 y 75 y la ola neoconservadora de los años 80 han he
cho reaccionar con empuje a una izquierda que quiere reemprender con 
renovado entusiasmo el combate por una sociedad más justa. La reno
vación del modelo económico keynesiano y la consecución de un ver.da
dero ámbito europeo donde se puedan afrontar los problemas de la con
solidación de una ccsociedad de los tercios» en la que un tercio de los 
ciudadanos estén al margen del sistema productivo y marginado del resto 
de la sociedad, de la incorporación de los jóvenes a un proyecto de pre
sente y de futuro, de la modernización económica, del reforzamiento y 
reestructuración de los servicios públicos existentes, de la democracia 
económica y el socialismo de la libertad, de la integración política y eco
nómica europea, de Europa como factor de paz, de la reconciliación en
tre economía y ecología, de la igualdad entre hombre y mujer y de las 
nuevas relaciones con los países menos desarrollados, son los retos 
planteados. 

Estos son los nuevos retos de la sociedad y, por lo tanto, los nuevos re
tos de la izqÚierda. Es preciso, pues, una respuesta de izquierdas a los 
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nuevos problemas frente a los que no valen las recetas del pasado. Aún 
vigentes los viejos principios de Libertad, Justicia, Igualdad, Solidaridad, 
es necesario darles una nueva proyección en los problemas de hoy. 

Los socialistas valencianos nos planteamos la renovación del pensamien
to socialista a través de dos líneas de trabajo: 

1.- El programa 2000, como proyecto de análisis de nuestra sociedad 
y de debate amplio para formular las estrateg ias socialistas del 
futuro. 

2 . -Potenciando la formación de la militancia socialista y proyectando 
nuestros programas y pensamiento hacia los ciudadanos y la 
sociedad. 

5.2.1. El Programa 2000 como proyecto de análisis de nuestra reali
dad y de debate amplio para formular las estrategias socialis
tas de futuro. 

El programa 2000 es un proyecto de estudio de debate sobre nuestra 
realidad actual , de las transformaciones que se están experimentando 
y de las tendencias que se vislumbran. Nuestra sociedad vive hoy un 
proceso acelerado de cambio que se manifiesta en aspectos tales como 
una revolución tecnológica cuyo potencial está aún por descubrir; cam
bios en los hábitos de vida, en los esquemas de valores y actitudes; en 
el modo de trabajar, en el propio concepto de trabajo y de trabajador, 
que está cambiando nuestra cultura, etc. La crisis económica está alum
brando una nueva sociedad en la que se producen fenómenos positivos 
y negativos: aparecen nuevas profesiones y demandas sociales, hay po
sibi lidades de mejorar la calidad de vida para todos, pero existe desem
pleo de larga duración y nuevas desigualdades sociales, etc. 

Los profundos cambios de que producen en nuestra sociedad hacen im
prescindible que los socialistas hagamos un estudio riguroso de la nue
va economía española, de las transformaciones socio-políticas, y del pa
pel que jugamos en el mundo, entre otros temas. Estos cambios exigen 
tener una actitud abierta, y una acción de los socialistas que permita ajus
tarnos a las nuevas realidades y asumir los retos que se plantean. Hay 
que actualizar las ideas dentro de un pensamiento socialista renovado. 

La formulación de nuevas estrategias y la transofrmación del pensamien
to, en la medida que es un complemento indispensable para cambiar los 
modos de actuar, son tareas que se abordan en el Programa 2000. El 
estudio atento de la realidad y el debate abierto son sus instrumentos. 
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Este es un camino con una gran potencialidad para el cambio: para trans
formar la sociedad en los próximos decenios en un sentido nuevo y pro
gresista, y para ofrecer en el futuro un perfil claro de lo que significa ser 
socialista en el fin de siglo. 

Objetivo del PSPV-PSOE será el participar y extender activamente el de
bate y la reflexión, tanto interna como externamente, sobre los materia
les elaborados del Programa 2000. Aportaremos nuestras ideas y enri
queceremos el trabajo iniciado, contribuyendo a definir cuáles han de 
ser las estrategias básicas del socialismo para las próximas décadas. 
El debate sobre el Programa 2000 tendrá una atención prioritaria en nues
tra organización, ya que implicará un auténtico ejercicio de participación 
democrática, abierto no sólo a los afiliados, votantes y simpatizantes so
cialistaas, sino a todos los ciudadanos progresistas dispuestos a partici
par en este gran proceso de debate social, político, cultural y económico 
que queremos impulsar. Queremos debatir una oferta estratégica para 
los próximos decenios que cuente desde su inicio con la colaboración 
de los propios ciudadanos, que no serán meros testigos de nuestro de
bate sino que podrán participar activamente en el mismo. 

El debate no se circunscribe sólo al País Valenciano o a España, sino 
que también incluye el intercambio de opiniones o la discusión abierta 
con otros países, socialistas europeos, en una vía de acercamiento en 
el diseño de una estrategia y una acción política común en el ámbito 
europeo. 

5.2.2. La formación de la militancia socialista. 

A lo largo de nuestra historia, la formación y profundización de la ideolo
gía socialista ha sido una constante en nuestro partido. La contínua 
afluencia de nueva militancia a la organización nos obliga a la formación 
de la misma, a través de la información, la discusión y el debate político, 
para crear una conciencia ideológica que permita al militante enjuiciar 
las cuestiones más generales desde un punto de vista socialista. Para 
ello, se hará llegar a todas las Agrupaciones, la totalidad de lo elabora
do sobre el Programa 2000, actualmente de difícil acceso a los militan
tes de base; y las Ejecutivas Locales se encargarán de difundirlo. 

En el último período los socialistas nos hemos visto abocados a la ges
tión de las numerosas instituciones públicas, por deseo popular, dedi
cando lo mejor de nuestras energías a estas tareas. Hoy nos plantea
mos que tras este período se hace necesario dar prioridad e incidir más 
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activamente en el aumento de la educación socialista, en la formación 
de dirigentes orgánicos y futuros cargos públicos, así como iniciar a la 
nueva militancia en la·historia, la ideología, y el pensamien~o socialista. 
Creada la Fundación Valenciana de Estudios Socialistas para la recons
trucción del archivo histórico del socialismo valenciano, los militantes y 
simpatizantes aportarán cuantos datos o documentos de interés sirvan 
a tal fin. 
Los objetivos de la formación política de los socialistas son los preparar 
a los individuos y colectivos para ser protagonistas de su propia historia, 
capacitándose para las tareas de renovación y de cambio. También el 
desarrollar la capacidad crítica del militante, profundizar en la ideología 
socialista y en la historia del partido, para así mantener y afirmar nues
tra identidad. Como objetivo específico del presente período los socialis
tas valencianos dedicaremos especial atención al debate y difusión del 
Programa Socialismo 2000. 
La formación implicará disponer de una oferta lo más amplia y variada 
posible, que la acerque a la realidad cambiante. Junto a los programas 
de formación política e ideológica vamos a añadir programas de estudio 
y discusión sobre temas sectoriales, a través de grupos de trabajo. 
En el presente mandato vamos a ampliar nuestra oferta de formación, 
de tal manera que junto a temas organizativos y de partido, analicemos 
otros aspectos de nuestra realidad, que nos permitan proyectarnos per
manentemente, y mantener un contacto e intercambio con las ideas y 
propuestas sociales que se discuten en cada coyuntura. 
Nuestra política en materia de cuadros políticos ha de llevarnos a que 
concentremos la energía y capacidad intelectual de un sector de la mili
tancia en las tareas de formación. 

Los campos de actuación serán varios: 
1.- La educación sociopolítica de la militancia. 
2.- La iniciación a la militancia y formación para la acción política ·de 

los nuevos afiliados. 
3.- La formación para el desempeño de cargos orgánicos e institucionales. 

4.- La formación de monitores y formadores del partido. 
5.- La formación de responsables degrupo de afiliados de las agrupa

ciones locales. 
6.- El debate y difusión del Programa 2000. 
7.- Difusión de las Resoluciones del V Congreso Nacional del PSPV

PSOE , y del XXXI Congreso Federal del PSOE. 
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8.- La participación del partido en la sociedad para transmitir el ideal 
del programa socialista. 

La organización y estructura de las actividades de formación son las 
siguientes: 

A.- El Consejo de Formación, que coordinará la política de formación 
del partido siguiendo las directrices emanadas por los órganos de 
dirección. Son miembros del mismo, los secretarios de formación 
comerciales, el coordinador de la Secretaría de Formación, un re
presentante de la escuela de formación, y los asesores que se esti
men oportunos, pudiendo asistir representantes de las distintas Se
cretarías de la CEN. El Consejo lo presidirá el Secretario de Forma
ción, y se reunirá al menos una vez cada cuatro meses. 

B.- Los Grupos de Trabajo que se creen para estudios especiales, te
niendo como finalidad conocer determinados aspectos de la reali
dad y del partido, y conseguir una mejor implantación de la 
organización. 

C.- El Instituto Valenciano de Estudios Sociales (IVES), que ha venido 
funcionando como subsede de la Fundación Pablo Iglesias, se trans
formará en una Fundación de la Federación. 

Sus objetivos serán los de proyectar y difundir el pensamiento so
cialista entr~ los simpatizantes, grupos adheridos al partido, aso
ciaciones y colectivos progresistas. 

D.- Escuela de Formación Permanente. Objetivo del presente mandato 
congresual es la creación de una Escuela de Formación Permanente 
del PSPV-PSOE, en la misma línea de la Escuela Jaime Vera fede
ral. Se dotará de los medios suficientes para cumplir sus funciones, 
gozando de autonomía para la planificación y realización de sus ac
tividades, bajo la dirección y coordinación del Secretario de 
Formación. 

La Escuela de Formación desarrollará cursos y seminarios de for
mación de base y de formación específica. Para sus actividades 
mantendrá conexión y coordinación con la Escuela Jaime Vera y 
otros centros del PSOE, así como con las secretarías de formación 
de las distintas agrupaciones del PSPV-PSOE. 

E.- Las Escuelas de Tarde como forma de ir extendiendo la formación 
sobre temas sectoriales que supongan una profundización en las 
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diferentes políticas socialistas. Su objetivo será el de dotar a la mi
litancia socialista de instrumentos polfticos de participación, desa
rrollándose a través de cuadros y monitores en la Escuela de For
mación del PSPV-PSOE, la Escuela Jaime Vera y otras. 

F.- La ccEscuela de Otoño>> que se celebrará anualmente, como viene 
siendo tradicional en nuestro partido. 

G.- La CEN ed!tará la revista teórica y política «AVANT», con periodici-
dad semestral, así como documentos de reflexión y análisis político. 

Para el desarrollo de la formación socialista, la CEN dotará de la infraes
tructura y medios necesarios, ·partiendo del principio de que los recur
sos financieros destinados a la formación deben ser prioritarios. 

El partido cuidará de manera especial la vitalidad de las Casas del Pue
blo, que deben constituir lugares de encuentro, debate y discusión de 
los militantes y simpatizantes. 

La CEN establecerá anualmente un Plan de Formación, en el que se in
tegrarán todos los programas y actuaciones de la misma y de las distin
tas co.misiones ejecutivas comarcales, para así homogeneizar la oferta, 
mayor coherencia y eficacia en la acción formativa de los socialistas. 

A los efectos de lo establecido en el artículo 14 de los Estatutos Nacio
nales del PSPV-PSOE en la constitución de las Agrupaciones Comarca
les se tendrán en cuenta los siguientes criterios: 

1.- Todas las Agrupaciones Comarcales tendrán un mínimo de 500 afi
liados. El objetivo del mandato del V Congreso del PSPV-PSOE se
rá conseguir comarcas orgánicas de al menos 1.000 afiliados. 

2.- Se mantendrán las comarcas que superen los 1.000 afiliados. 

3.- Se procurará agrupar las comarcas de mas baja afiliación teniendo 
como criterios los siguientes: 

- Que las comarcas que se agrupen pertenezcan a la misma cir
cunscripción electoral. 

- En la medida de lo posible que pertenezcan al mismo partido 
judicial. 

- Agrupar comarcas próximas geográfica, cultural e históricamente. 

4.- La representación comarcal al Comité Nacional, se hará respetando 
siempre criterios de proporcionalidad. 
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VALENCIA 

UN CONGRESO PAU RECUPEUR LA MAYORÍA 

(f!!\ Protagonistas de un partido en el poder 
Los 337 delegados que acuden al V proceso denso en sus respectivas · correlaciones de fuerza en el partido 
Congreso nacional del PSPV-PSOE agrupaciones locales, en función de y, por lo tanto, la capacidad de 
son los representantes de más de su militancia. Para ello han influido decisión de cualquiera de los 
treinta mil militantes de la numerosos factores, entre ellos el de dirigentes socialistas. Éstos son, pues, 
organización, que acuden para su adscripción a alguna de las los nombres de las personas que, en 

(rJ!I\ debatir, al menos en teoría, el «familias» o sectores de influencia definitiva, marcan el destiño de 
programa ideológico que el partido que conviven en el partido. En función 600.000 millones de pesetas anuales 
aplicará en los. próximos tres años. de esta característipa, se dilucidan las de los valencianos. 
Han sido elegidos a lo largo de un 

ALICANTE: 94 CASTELLÓN: 44 

Agrupación Del. s Nombre Cargo Agrupación Del. s Nombre Cargo 

t!I!!\ Alcoy 2 AGM J. A. Fernández ·Lucena del Cid 1 L Vicente Nebot 
AGM J.A. Glsber1 D. G. Economía Restos Alcalatén 2 L José Nebot 

Restos Alcoia 1 AGM A. Pérez Dip. auton. L Joan Agut 
Alicante 11 AGM · J. A. López Berruti Seer. gral. SYS Restos Alto Palancia 6 e Vicente Górriz 

L Ángel Franco Senador e Marcelino Tierno 
L J. L. Lassaleta Alcalde Alicante e Rafael Giménez Concej. Navajas 

AGM M. Dolores Marco Dip. auton. e M. Ascensión lbáñez 
AGM/L Antonio Moreno Concejal L Miguel López Senador 
AGM/L Antonio Godoy Dtor. pr. Educa. L Rafael Romero 
AGM Tomás García Concejal· Onda 1 L Enrie Navarro Alcalde 
AGM M. Jesus Moreno Restos Conca Millars 1 L Mario Edo 
AGM Agustín Giménez Restos Porta 1 L Rafael Ripollés Concej. Morena 

~ AGM Manuel Jover Restos Plana Alta 3 L León Bravo Dip.auton. 
AGM Maria José Ayala L Manuel E. García 

San Juan 1 AGM Manuel Prieto Consejo RTVV L Vicente Gil Conc. Vall d'Alba 
San Vteente 2 AGM Antonio MartíneZ; Dip. prov. Burriana L Rosa Morte Dip. auton. 

AGM Andrés Catalá Concejal Nules L Manuel Palacios 
Restos Alacantl 2 AGM Fernando Ripoll Alcalde 

vau.de·u~ó ·· • 
L Constantino García 

AGM Adolfo Antón 3 L Pedro.Ramón. Concej., dip. pro. 
E!da 3 AGM Roberto García Alcalde L Benjamín Salvador Concejal· 

AGM J. M: Espinosa Dip. prov. L Joaquín Sanchis 
AGM L G. Torregrosa Dip. auton. Villavieja 1 L Evaristo Monlleó Concejal 

Monóvar 1 AGM Tomás Alfonso Concejal Restos Plana Baixa 3 L Josep Pastor Alcalde Almenara 
Petrel 3 L Vicente Maestre Alcalde L Juan Tamargo 

fll'!\ L Francisco Frelre Concejal L Víctor Masip 
L Antonio Lenina Cqst&llóri 5 L Fabián Molina D. Tr. Deportes 

Restos Alto Vinalopó , AGM Perfecto Rico Alcalde L Francisco Arnau Dip. nac. 
Crevillente 2 L Francisco Llopis Alcalde IS Carmen Oliver 

L Bienvenido Zaplana Concejal, dip. pr. L Antonio Beltrán 
Elehe 10 AGM/L Diego Maciá ..:.; .,.· .. Concejal L J. A. Albert Senador 

AGM/L Manuel Rodríguez Alcalde, dip. pro. Vmatreal 1 L EnriQue Ayet Alcalde 
L Antonio Torres D. G. Serv. Socia. Restos Plana Mitja 3 L Saturio Montolín 
L José Córcoles L J. L. Agustí 
L M. Teresa Sempere Concejala L Plácido Roca 
L Delia Alarcón Alcárá de Xivert , L Carlampio Fresquest 
L Justo González Benicarló 1 L Vicente Pillana Concejal 

(!11!\ L Antonio Amorós Vinaroz 2 L Juan Guardino 
L Francisca RÓdenas L A. F. Valenzuela 
L Pedro Andreu Restos Baix Maestral 6 L Alfredo Roé Oip. auton. 

Santa Pola 2 AGM/L Francisco Conejero Alcalde L Avelino Roca D1p. aut. alcalde 
AGM/L Francisco Btasco Concejal L Constanlino Sanz 

Aspe '1 L Ramón Berenguer Dip. aut., alcalde L Esmeralda Muñoz 
Novelda 2 L J. L. Pellin L Adoll Sanmartín Concejal Cervera 

L Vicente Escolano L Agustín Albiol 
Restos Medio Vinalopó 1 AGM Casildo Berenguer Alcalde 
Restos Comtat 2 AGM Rafael Gadea Dip. pr., conce1al 

L F. J. Pascual Pascual Alcalde VALENCIA: 199 
Restos Fonts Vinalopó 2 AGM/L J. A. Sáez 

11'\ AGM/L J. F.Guillén Concejal Sax s Cargo 
Restos Foia de Castalia 1 L Rafael Martínez Dip. prov. Agrupación Del. Nombre 

Cal pe 1 L Pedro López Concejal Xáhva 2 IS Tomás Fuster Concejal 
Denia 3 AGM Pedro Grimalt Dtor. UNED c J. M. Calabuig Alcalde 

AGM Antonia Savall Restos Costera 5 L V1cen1 Vercher Ale. Ale. v. p. Dip. 
L M. Ángeles Colomer L Cándido Calatayud 

Restos Marina Alta 8 L Jaume Sendra D.G. Palacio lnf. L J. A. Franco sec. gr. te. C. A. 
L Miguel Ramis Concejal L José Martínez 
L Miguel Crespo L V1cen1 Francés 
L Rafael Alemany Benaguacil 2 IS L. E. Benlloch Conce1a1 
L Remedios Galiana IS José Madrid 

t!I!!\ 
L Vicente Hernández Alcalde Bétera 2 IS J. A Re1g Concejal 

AGM Enrique Bas Alcalde IS Salvador Rubio 
AGM Julia González Concejala La Eliana 3 IS Vicent Tarazona Alcalde 

Benidorm 4 L Manuel Catalán Alcalde IS Uuís Ale1xandre Concejal 
L Ángel de la Fuente Concejal IS Elena Martín Concejal 
L Jesus Fuentes Llíria 1 c Josefina Galdul Concejala 
L Juan Malaix Marines , L Federico Navarro Alcalde 

Callosa d'Ensarria L Vicen.t Berenguer Alcalde Ribarroja del Turía 2 IS J. A. Toledo Alcalde 
L Josep Orts IS Josep Soriano Concejal 

Villajoyosa AGM Juan Segovia Alcalde Serra L Salusltano Domingo 
AGM J. F. RiQuelme Villamarchante L J. M. Martínez 

Restos Marina Baja 5 AGM Miguel Llorca Alcalde Restos Camp Túria L Leandro Picher Dip. aul. 

~ AGM Anlonio Mira ViCepr. 01pu. IS Antonio Maleo 
AGM José Pérez Concejal Sagunto 3 c Francisco Crispín C. Sag., d1p. pr. 

L Miguel Devesa Concejal c Miguel García 
AGM JoaQuín Fuster c Salvador V1lalla Concejal 

Albatera 1 AGM J. D. Gamayo Conce1al Puerto Sagunto 2 c Aureho Ruiz Conce1a1 
Almora di t AGM H. Rodríguez Dip. aulon. Restos Camp Morvedre 4 L J. M. Cataluña Alcalde Gilet 
Callosa de Segura 2 AGM Luis Serna L Enrie Ferrer Alcalde Faura 

AGM Miguel Valdés L David Chordá Concejal 
Orihuela 3 UAGM Vicente Escudero L Robert Renau Alcalde Eslivella 

AGM Monserral Molera Restos Canal Navarrés 3 L Enrie Ro1g Alcalde Anna 
AGM José Cámara Delegado SVS L M. Vicenta Talón Concejal 

Rojales L Roque Trives Concejal L Manuel Barberán 
m!\ Torrevieja AGM Josefina Ouereda Restos Serranos 3 L Concha Cabedo Org. 

AGM Joaquín García Concejal L Inés lbállez Conce1ala Villar 
Restos Vega Baja 9 AGM J.J. Moya Senador IS Vicente Fabregat 

AGM J. M. Ramírez Bullol 2 IS Andrés Perelló Conce1al Bullol 
AGM. Manuel Aldeguer Alcalde IS Antonia de la Llave 
AGM Francisco Gómez Cheste 2 c Ra1mundo Tarín Alcalde 
AGM Miguel Terol c Hermin10 Cervera 
AGM Francisco Zaragoza Dip. prov. Chiva 1 c Miguel Esteve Alcalde 
AGM José Momplet Restos Hoya Bullol 3 c Daniel V1dal 01p. nac. 
AGM Lorenzo Girón Concejal c Manuel Ortiz D. G. Deportes 
AGM Maruja Garcla IS Gabriel Gil Conc. Godelleta 
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Agrupación Del. 

Burjasot 3 

Meliana 1 
Moneada 1 
El Puig 1 
Restos Horta Nord 9 

Alaqub 2 

Alfa far 1 
· Benetúser 1 
Catarroja 1 
Ouart de Poblet 3 

Xirivella 2 

Manises 2 

Mista ta 2 

Paiporta 3 

.Silla 2 

Torren! 5 

Restos Horta Sud 6 

Alberique 1 
Alzira 10 

Alcudia de Carlet 2 

Alginet 3 

Benifaió 2 

Carcaixént 1 
Cárcer 1 
Cartel 3 

Catada u 1 
Villanueva de Castellón t 
Restos Ribera Alta 1 o 

Almusafes 

Levante 
Sábado, 4 de junio de 1988 

VALENCIA 

UN CONGRESO PARA RECUPERAR LA MAYORÍA -----------

S Nombro 

l Sebasti4n Gálvez 
l J. L Andrés .Chavarria 
l José Rulz 
IS J. V. Bertomeu 

Leonardo Margareto 
l Joan Romero 
L Rafa'ltl Ruiz 
C Enrie Bargues 
IS J. V. Cuello 
C Vicenta Bosch 
L Francisco Ruiz 
c Juan Barres 
IS Concepción Martinez 
IS Germán Gil 
l J. E. Bargues 
C Francisco Tórrega 
l Adrián Hernández 
l José Martínez 
c José Sanchis 
C Antonio Cubillos 
c José Amaáor 
C Ramón Segarra 
l Julián Palencia 
C J. A. Santamarla 
C J. P. Roldán 
C Rafael Tos 
C Antonio Birlanga 
l José Morales 
l Millán Moreno 
l Bertomeu Bas 
C Baltasar Vives 
l Juan García 
C Lluis Martínez 
C Francesc Baixauli 
C Rafael Marln 
C J.J. Ros 
C Tomás Rubio 
C Manuel Dlaz 
l Valentin Fernández 
C Antonio Asunción 
C Adela Pla 
C Enrie luján 
C José Almenar 
c Joan Quiles 
C Ricardo Gil 
B Bias Albarracín 
B francisco Blasco 
8 Rafael Blasco 
B Josep Martlnez 
e Gisela Blasco 
B Pedro Grande 
B Agustín Piera 
B Maruja González 
B Juan Puchal 
B , . .. Josó.Fons. • 
B M. Cruz Carrló 
L francesc Signes 
L Celio Crespo 
l José lozano 
l J. V. Alemany 
L Isabel Donat 
B Alfonso E. Pla 
B José Delgado 
C Pascual Vernich 
B luis Sancho 
IS Aurelio Sansixto 
l José Esparza 
l Alberto Ferrer 
B Antonio Tabuada 
B. Luis Amorós 
B J.J. Juan 
B Antonio Nogués 
B José Cascales 
B Francisco Andrés 
B Vicente Benacloche 
B Vicente Ros 
B Antonio Garcla 
B V. J. García 
l José Tórtola 
B Manuel Berti 
L Joan Alepuz 

Cargo 

Alcalde 
Concejal 
Concejal 
Vic. Oip., alcalde 

C. God. dip. pr. 
Alcalde P~ol 
Ale. B. i M .• dip. pr. 

Conc. Alboraia 
Conc. 

Conc. Paterna. 
Alcalde 

Alcalde 
Alcalde 
flJ. pres. Mane. HS 
Concej. dip. pro. 
Alcalde 

Org. 
Org. 
Alcalde 
Conseller 
Alcalde 
Dip. pro .• concej. 
Alcalde 
D.G. EGB 
Concejal 
Alcalde 

Asesor 
Alca Ido 

Ple. Diputación 
Dip. nac. 
Alcalde Aldaia 
Ale. Picanya 
Ale. Massanassa 
Concej. Alcbser 
Concejal 
Alcalde 
Conseller 
Concejal 
Tte. alcalde 
Concejal 

Concejal 
Concejal 
Alcalde 

Alcalde 

Concejal 

Concejal 

Conce1a1 

Con Algem. di. pr. 
Conc. Guadasuar 

Alcalde Gavarda 

Concejal Llombai 

Del. terr. Trabaj" 

Agrupación Del. 

Corbera de Alzira 1 
Cullera 3 

So llana 1 
Sueca 3 

Restos Ribera Baixa 3 

Restos Rincón Ademuz 1 
Gandía 4 

Oliva 1 
Restos Salor 5 

Uliel t 
Restos Plana Utiel 3 

Restos van d'Albaida 7 

Restos Valle Ayora 2 

Restos Valldigna 1 
Botánico 10 

Valencia Sur 9 

Marltlmo 8 

Benimaclet•Mestalla 3 

Valencia Norte 

NOTA: ?: Incógnita o dudoso 
L: Lermlsta 
C: Clscarlsta 
B: Blasqulsta 

s 
c 
l 
l 
B 
l 
c 
c 
l 
L 
l 
L 
L 
l 
L' 
c 
L 
L 
c 
e 
l 
IS 
L 
L 
L 
IS 
L 
L 
L 
l 
L 
L 
L 
L 
L 
L 
c 
L 
? 
L 

AGM 
L 
B 
L 
IS 
IS 
l 
L 

AGM 
L 
IS. 

AGM 
l 

AGM 
IS 
L 
L 
L 

"L 
L 
IS 

AGM 
IS 
c 
L 

AGM 
l 
e 
e 
L 

AGM 
c 
IS 

AGM: Antonio Garcla Mlralles 
IS: Izquierda Socialista 

Nombre 

J. F.·Peris 
Enrique Chulio 
J. F. Ferrer 
José Alandete 
Francisco Vila 
Francesc Ferrer 
Armando Lena 
Mariano Cufta 
J. L. Adsuar 
Antonio García 
Cayetano Julián 
Amador Sánchez 
Pepa Frau 
M. Luisa Suárez 
M. Paloma Calderón 
Angel Beltrán 
Vicente Berbegall 
Jesús Puig 
Josep Boluda 
José Romero 
RoserCosta 
Elias Estruch 
Julián Martinez 
Fidel Clemente 
Victorío Yeves 
Luis Navarro 
Josep Bodi 
Manolo Reguart 
Joan Bodi 
Luis Peiró 
Vicenl Moreno 
Francisco Marti 
Roberto Borrás 
J. J. Rubio 
Vicente Avila 
Antonio García 
Juan Hernández 
Miguel Albuixech 
Enrique Sapena 
Manuel Gómez 
Francisco Ríbes 
Balael R1.1bio 
Isabel López 
Isabel Simancas 
Bias Sánchez 
A. Isabel Noguera 
Ramón Vilar 
Fernando Millán 
Braulio Fernández 
J. A. Estellés 
Vicent Garcés 
Carlos Tonda 
Carlos Sánchez 
Rosa Coujil 
Josep Pons 
Roberto Cantos 
Eduardo Montesinos 
Domingo López 
Josep Sellés 
Encarna Lerma 
Isabel Santos 
Ramón Escnche 
Francisco Hidalgo 
Julio Moreno 
Vicent Soler 
Lorenzo Rodríguez 
Rícard Pérez 
Ramón Aguilar 
Alfonso Carrillo 
J. L. Ábalos 
Juan llanes 
Concha Blat 
Vicente Al\6 

/: Pertenece a los dos sectores, Indistintamente 

Cargo 

Alcalde 
Concejal 
Concejal 
Concejal 
Alcalde 
Alcalde 
Concejal 

C. Sueca. dip. pr. 
Alcalde Riola 
Alcalde Favara 
Org. 
Senadora 

Org. 

Conce1al 
CEP, director 
Concej;il Xeraco . 
Conc. Palmera 
C. Bellreguard 

Alcalde Sinarcas 

Conc. Albaida 

Conc. Albaida 
Al. Montaberner 

Concejal aul. 
Alcalde Zarra 
Conc. Ayora 
Concejal 

Conce1al 
Eurodiputado 

Sec. FUMP 
Asesor 

Conce1al 
Conce1a1 
Asesor 
Concejal 
Oip. auton. 

Eurodiputado 
Concejal 
D.G. T 

Concejala 

Dip. auton. 

Alcalde 
Asesor 

Asesor 
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Guardiola, «el Rojo» 

F ELIPE Guardiola. ccel ala izquierda del PSPV». fue 
el linico miembro de la ejecutiva de los socialistas 
valencianos que no alzó el puño cuando sonó en el 
Palau de la Música la «Internacional». El conseller 
de Sanidad. Joaquln Colomer. tampoco expresaó 

su sintonia con la izquierda con el tradicional slmbolo de la iz
quierda. 

•En el ccaplaudlmetroi> del congreso, Vicent Tarazona, do 
Izquierda Socialista. fue uno do los cccrlticosn con la ejecutiva 
que obtuvo más éxito. En el ambiente so respiraba un ánimo de 
autocrltica que se vio decepcionado. 

•Juan Gil Albert. el autor de «Crónica general», se ganó una 
•ovación de galaD cuando en la apertura del congreso se saludó a 
los invitados. 
eJosefina lópez. la senadora de Castellón. se ha ganado el titu

lo de socialista más aplicada. En el congreso segula con absoluta 
atención todas las intervenciones de sus compañeros. Josefina, 
ex esposa de Fernando Claudln. es un ejemplo de militancia anti
franquista v de compromiso con la libertad . 
•Femllndez Valenzuela, presidente de la Diputación de Alicante 

v uno de los candidatos que ha sonado con fuerza para incorpo
rarse a la nueva ejecutiva. se mostraba escéptico sobre su futuro 
polltico. ccYo no soy del negociado do listas, la póliza la ponen 
otroS11, respondió con ironla a este microondas al preguntarle 
sobre su Incorporación a la nueva dirección. 
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A_licant~ y Valencia igt~alan 

sus fuerzas en la ejecutiva 

· Comité nacional 

laa provincia& de Vei<lncl• y Alicante h•n c onae
guido 11 mismo número de repreaentante• en 111 co
m isión e jecutiv• nacional de l Penldo Socia liate del 
Pala Valenciano. la provincia de Vale ncia tiene nue
ve repre1ont1nto1 en la candld1tur1 y nueve tem-

bi6n lo do Alica nto, m lentru Caste116n conaigue 
una 1e cretaria da troa y doa vocalla1 efacutivos, 
alompro 1ogún la agrupacl6n do la que procedan los 
c andidatos. 

Afiliados on la provincia d e 
Valencia. con 199 delegados al 
Co ngreso y unos 18.000 militan
tes. están Joan Lerma. Cipriano 
Ciscar. Antonio Castro. Joan 
Ballestcr: Maria Antonia Armen-

gol. Sa lvador Almenar. J oaquln 
Azagra. Rafael 81asco . y Josefa 
Frau. 

8.500 mil itantes. ostán Antonio 
Garcla Miralles. Alberto Póroz 
Ferró. Angel Luna. Emilio Soler. 
J aumo Castclls. Angel Franco. 
Inmaculada Mira, J osé Sanus y 
Maria Toroso Sempcrc. 

Afiliados en la provincia de Ali
cante. con 94 delegados y unos 

Presiden10: Antonkt Gatcl• Mirallet (94,48 por ..:ien-
tol . 

Soaetauo general: Joan terma (95,54). 
Vicesecte tario general: Cipriano Cite.ar (96.23). 
Secrecario de Or;aniiaci6n: Alberto P~rez Ferr6 

195.44). 
Administración: Antonio Ca11ro (93, 17 ). 
Comunicación e Imagen: Emest N•bil (73.52). 
Asuncos económicos: Angel Luna (96,80). 
Cultura v Educación: Emilio Soler (96.02). 
Polhica Institucional : Joan Balloater (78.75). 
Formación: Salvador Almenar 196,49). 
Movlmien1os Sociales: M 1ri1 Antonia Armengol 

168,75). 

EL COLEGIO OFICIAL DE AGENTES 

DE LA PROPIEDAD INMOBILIARIA 

Voc<1les: 

lnm.a:cul1d3 Mir1 (96.49). 
Jos6 S1nu1 196,49). 
Mari• Tertsa Sempere (96.49J. 
Ololia Soler 196.49). 
Joaquín ALay1a (96,49), 
Ralael Bluco 196.17). 
Ernesto Fonollota (95.701. 
Jo10la Frau 194,28). 
Angel Fronco 193. 74). 
J aumo Cutcll1 170,0SJ. 

OCHO MILLONES 
DE POBRES ... 

_IQllt EllllJLl.IJAA. 

1 
¡eolabOrar 

*~!:=·-"--...... 

J o sep Bevlá 
J oaq uln Ruiz Mendoza 
Francesc Solsona 
J . Antonio Lloret 
Rafael Rocuenco 
Loandro Plcher 
Vicent Soler 
Enrique Sapena 
Hcrmoneglldo Rodrlguez 
Francesc Signes 
Enrie Lu)án 
Leonardo Margarcto 
Concha Cabedo 
Ra fael Martlnez Ais 
Francisco Crispln 
Antonio Torres 
Francisco Ribes 
Manuel Catalán 
Rosa M.ª Marte 
M.' Josó L6pez 
Amelia BlonQucr 

Albeno Perez Feu6 
Frnncisco Arnau 
Angcla Rodríguez 
Manuel Rivas 
Ricardo Pó1cz Casado 
Adela Pla 

A VISO 
El •Bar.Hcstaurarite Mila • sito 
en Aguas d e Busot. ca/le 
Mayor, 9, propiedad de D.' 
Milagr os Vcrdú Linares, pasa a 
ser propiedad de D.' Mircillc 
Marrer. con el nombre de e Bar.· 
Hestaurantc Paloma•. 

DE ALICANTE Y SU PROVINCIA 
Operación recompra en GESA 

En relación con el anuncio publicado recientemente en la 
prensa local. por Ja llamada Asociación de Gestores lntemcdiarios 
en Promociones de Edificaciones •GIPE». en el que se hace refe
rencia a un AUTO de La Audiencia Provincial de Mi\laga, por el 
que se revoca el procesamiento de 16 personas. por supuestos dcli· 
tos de Es tafa e Intrusismo. 

INFORMA V ACLARA A LA OPINION PUBLICA: 

Si su PC de IBM ya cumplió como 
elmejor ... ~' 

• f 

f'.!.-k :,..1,.. ~,.. .. , ,.., 

Pilar Castillo 
M.' Rosa Vordú 
Micaela Cano 
Allred Roo 
J orge Cremados 
Lluis Aloixandre 
José Cabrera 
J osé Vte. Cuello 
Alfonso Go~i 
Carme Olivar 
Aurcl i Sanxisto 
Fernando Ruiz 
Gabriel Gil 
Juan Soto 
Salvador Vilalta 

Suplentes 
Luis Serna 
Alicia Morey 
Montserrat Molera 
Juan A . Reig 

Joanuln Puig 
Josep Pons 
Andrés Perell6 
Suplentes: 
Roberto Garcia 
Juan Antonio Toledo 

Defiende una política de 
concertación 

La ponencia marco 
propone aumentar 
la competitividad 
de la economía 

La ponencia-marco del quinto 
congreso del Partido Socialis1a 
del País Valenciano IPS PV· 
PSOE). aboga por impedir la con
sol idación de la •sociedad de dos 
tercios• a 1ravés de una mejor re
distribución de la riqueza. 

Los socialistas pretenden evi
tar con este planteamiento que el 
desarrollo social genere un grupo 
de población marginada del 30 
por ciento . que queda fuera de la 
prosperidad colectiva. 

Estas ponencias estudian los 
• • • - ...i..., •:. nnlitica socialis-
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García Miralles incrementa su poder en la nueva e.omisión ejecutiva 

... 
3 

Lerma asegura que el V congreso marcará · 1a 
recuperación del apoyo social al PSPV 

Joan Lcrma resultó ayer 
reelegido secretario general 
del Partido Socialista del 
País Valenciano (PSPV
PSOE) en el V congreso 
que esta formación política 
ha celebrado en el Palau de 
Música de Valencia. En el 
acto de clausura, que tenia 
lugar alrededor de las l~ 
horas de ayer, Lcrma 
aseguró que el V congreso 
marcará la recuperación del 
apoyo mayoritario de la 
sociedad val~nciana hacia el 
PSPV. . 

S. Navarro I Valencia 

•No tenernos que dejar que la de· 
recha nos quite la honestidad de 
nuestro patrimonio .. 

Mira U es 
Para la comisión ejecutiva sólo 

se presentó una lista, la encabeza· 
da por Joan Lcrma, para la sccre· 
taóa general, que obtuvo el 95,54 
por ciento de los votos. Finalmen
te, y tras largas negociaciones, la 
lista presenta un reparto de poder 
entre los tres sectores de la mayo
ría oficial del PSPV, aunque An· 
tonio Garcca Miralles, presidente 
del partido, fue quien sacó m:ls 
provecho, ya que pasa de tener 
cuatro hombres de confianza en la 
e jecutiva saliente a ocho en la que 
se eligió ayer. Por su parte, Joan 
Lcnna mantiene la mayoóa en la 
comisión ejecutiva, mientras que 
Ciscar, reelegido viccsccrctario ge
neral, cuenta con una persona de 
su confianza, concretamente Salva
dor Almenar, que ocupa la secre
tada de formación. 

VICE!>.'T GA.'!IR 

u clca:ión de los órganos de di· 
rca:ión del PSPV -PSOE centró la 
llltima joroada del V congreso de 
esta formación polltica que se ha 
celebrado en Valencia y que era 
clausurado a primeras horas de la 
tarde de ayer, con la intervención 
de Ramón Rubial, presidente na· 
cional, a quien babea precedido la 
intervención del secretario general 
electo, Joan Lcnna. 

El reparto territorial de la ejecu
tiva, que se ha ampliado de 17 a 
21 miembros, es de 9 para Valen· 
cia, otros tantos para Alicante y 3 
para Castellón, que en la práctica 
serán cuatro si se incluye a Felipe 
Guardiola, miembro nato de la eje
cutiva, por su condición Je presi· 
dente del grupo del PSPV en las 
Con es Valencianas. 

Lc:rm:a , dw2nle b clausura del V congruo del PSPV 

En el acto de clausura, el sccre· 
tario general de los socialistas va· 
lencianos destacó en primer lugar 
el clima de entendimiento y uni· 
dad que ha reinado durante los de· 
bates del congreso . .El partido ha 
demostrado una unidad en este 
congreso. Haciendo que los mili
tantes se sientan m:ls cómodos y 
confortables•. 

Asimismo, Lcrma hizo hincapit 
en el hecho de que el PSPV-PSOE 
es el único partido capaz de pre· 
sentar un proyecto de mayoóa de 
progreso a la sociedad valenciana. 
·El congreso abre un comino a la 
recuperación para conseguir un 
apoyo mayoritario de la sociedad 
de la Comunidad Valenciana., 
afladió Lcnna. . 

En el acto de clausura intervino 
umbitn el presidente del PSOE, 
Ramón Rubial, quien hizo cons
tantes referencia a la honestidad 
polltica que han practicado los mi· 
litantes y dirigentes socialistas. 

Asmismo, la ejecutiva respeta 
escrupulosamente la cuota del 25 
por ciento de participación de la 
mujeres, ya que han sido incluidas 
cinco. 

Los que salen de la ejecutiva son 
Manuel Rivas, Jost Garés, Joaquín 
Puig, Josep Bcvia y Vicente Sán· 
chez. Mientras que entran Angel 
Luna, Salvador Almenar, Joaquín 
Azagra, Rafael Blasco, Angel 
Franco, Josefa Frau, !maculada 
Mira, María Teresa Sempere y 
Ofelia Soler. Los que continuan 
son Joan Lcrma, Garcla M~es, 
Ciscar, Albcno Pere Ferré, Emest 
Nab:ls, Emilio Soler, Joan Balles
ter, María Antonia Armcngol, Jau
me Castell, Ernesto Fenollosa y 
Jost Sanus. 

En cuanto a la votación los por
centajes m:ls altos de respaldo los 

obtuvieron los hombres de García 
Miralles y Ciscar, mientras que los 
considerados lcrmistas sacaron 
porcentajes Ligeramente inferiores. 

Por lo que se refiere al comitt 
nacional, que ha pasado de 28 a 36 
miembros, y del comitt federal (9 
miembros), igualmente se presentó 
una sóla lista, tras el consenso al
canzado con la corriente Izquier
da Socialista, que logra 10 repre· 
sentantes en e.! comité nacional. El 
comitt nacional fue elegido con el 
76, 7 de los votos a favor, mien
tras que el comitt federal contó 
con el SO por ciento de los votos 
favorables. 

En el comitt federal entran a for
mar pane los castellonenses Ximo 
Puig y Francisco Arnau, mientras 
que para el comitt nacional los ele· 
gidos, por Castellón, han sido 
F rancisco Solsona, Rosa Mone, 
Alfredo Roe y Carmen Oliver, es
ta ultima pcneneciente a IS. 

AUTOMOVILES SIMON, S.L. 
COllt<U!OfoolUIOOUCIAL 
)t- •- 111 ""' l0)1W C•~llll0-• 

&(;4N tl\0U(14 ll\ 

1AU.11 1\Yl l(HI. ~·-···. ""' )lq'i~ au•• .,.. 
IAlllllSllTSO.C• • ..... _ ,r., t.I to0010 Ot•O. 
( UAU IMNOCINTI, ._. , _ ........... . (1 i.i 0 loO 1) '"lf¡,UOl 

AUTOSAN. José Nobot, 59. Tol. 52 25 12. Vlll.AAAEAL. 

Comisión ejecutiva nacional 

Presidente 
Secretario General 
Vicesecretario General 
S. Organiución 
S. Administración )' Finanzas 
S. Comunicación 
S. Asuntos Económicos, So· 
cialcs y Sindicales 
S. Cultura y Educación 

. S. l'olfdca Institucional 
S. Movimientos Sociales y 
Participación Ciudadana 
S. Formación 

Secretarios Ejecutivos 
Joaquln Az:igra. Rafael Blasco 
Jaumc Castells. Ernesto Fcnollo· 

Amonio Gard2 Miralles 
Joon Lcrma 
Ccbria Ciscar 
Albcno Ptrez Ferre 
Antonio C.stro 
Ernest Nabas 

Angel Luna 
Emilio Soler 
Joan Bollcstcr 

M • Antonia Armengol 
Salvador Almenar 

sa. Angel Franco. Josefa Frau. 
lnmacufada Mira. Jost Sanus. M 
a Te,resa Sempcre. Ofelia Soler. 

JAMAS UNA CHISPAHA PRODUCIDO 
TAL EXPLOSION TECNOLOGICA 

Nuevo AlFA 75 TWIN SPARK 2.0.;. Doble enc•nd.do 
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El congreso del PSOE valenciano, en función de Maravall 
La continuidad de José M aría Maravall 

como ministro, tras l e próxima remodele· 
ción del Gobierno. se he convertido en la c la· 
ve del congreso del socialismo valenciano. 
La mayor parte de los dirigentes de l PSPV/ 
PSOE esperen e conocer est e dato pare se· 

bar hasta qué p unto presionará Madrid en la 
lucha por al poder interno. 

do un aviso para Jutln Lerm a. Le indican la 
n ecesidad de que comparta su poder. Al m is· 
mo t iempo. al haberse seleccionado a un 
aliado suyo significa que Madrid tampoco ha 
propiciado una imagen de derrota del presi· 
dente de la Generalidad. 

La incógnita que queda es el pa· 
pel que asumirá Maravall con res· 
pecto al PSPV. Si sale del Gobier· 
no. su entrada en la ejecutiva 
federal podría Ínterpretarse como 
la sa lida airosa que le brinda su 
amigo Felipe González. En caso de· 
que se mantenga como ministro. se 
incrementa su poder interno en 
la organización. 

En este último caso, sus últ imas 
inte1Venciones públicas contra J uan 
Lerme permiten deducir que M ara· 
vall intentaría potenciar alternati· 
vas diferentes en el socialismo va· 
lenciano. Más concretamente, re· 
forzarla a Antonio Asunción, que 
intenta aproximarse al ministro sin 
contar con Cipriano Císcar. al que 
hasta ahora permanecla fiel. 

M aravall quiso pectar 
con García M iralles 

El rumor de que Moravall quiso 
pactar con Antonio García M ira· 
lles. para contrarrestar el poder de 
Lerma antes del congreso, ha to· 
mado impulso en la última semana, 
pese a los desmentidos realizados 
por los interesados. Incluso se afir· 
ma que el m inistro de Educación 
propuso la ruptura de la de legación 
v~lenciana en el congreso federal.: 
para que Lerma no inte1Viniera co · 
mo único portavoz del PSPV ante 
Madrid. 

Otro dato a tener en cuenta en el 
proceso del congreso valenciano 
es el golpe recibido por Ciprieno 
Ciscar en Madrid. Su nombre que· 
dó en el antepenúltimo lugar de los 
propuestos en la lista oficial para el 
comité federal -máximo órgano 
del PSOE entre congresos. 

Con estas premisas, la conclu • 
sión favorable para Lerma es que 
Madrid se ha limitado a prevenirle 
de que no les gusta que concentre 
excesivo poder. Por contra, la lec· 
tura más perjudic ial para el dirigen· 
te socialista es que M adrid quiere 
"secuest rarle". No plantea una ba· 
talla fronta l como ocurre en el caso 
del andaluz Pepote Rodríguez de 
la Borbolla. pero recorta su capaci· 
dad de juego. 

La . derrota electoral en el fondo 

En el fondo de estas dos lecturas 
aparece otra cuestión : Madrid ha 
resuelto este congreso pensando 
en el que t iene que celebrarse tras 
las elecciones generales, donde 
podrían sufrir su primera derrota 
desde el año 82. 

La aparición de representantes 
de todas las federaciones territoria· 
les en la ejecutiva federa l obl iga a 
que haya una corresponsabilidad 
cuando lleguen las "vacas flacas". 
En el caso valenciano. además. li· 
mita las críticas que podría realizar 
un Lerma poderoso ante un Felipe 
González en declive. 

Los primeros análisis del .congreso fede· 
ral coinciden en que la inclusión de Antonio 
García Miralles en la ejecutiva federal ha s i· 

Proveyendo esta posibi lidad. la. 
dirección nacional del PSOE pare· 
ce tomar precauciones con entela· 
ción. El interrogante es hasta qué 
punto están decididos a recortar el 
poder del dirigente valenciano e in· . 
cluso hasta qué punto él y el resto 
de sus compañeros están dispues· 
tos a aceptar-las imposiciones de 
Madrid. 

Si se confirmase el ascenso de 
M aravall dentro del partido podrla 
formarse un " tándem" junto a Gar· 
cía M iralles para " hibernar" a Lar· 
mo. Una operación en la que Ante· 
nio Asunción. con el "aparato" que 
se ha construido desde la Diputa· 
ción. podría ser decisivo. No hay 
que olvidar que fue él quien abrió la 
nominación del ministro como de· 
legado, obligando a Císcar a acep· 
ter un hecho consumado. 

Precisamente la prevlsión de 
una derrota electoral sería una sa l· 
vaguardia para Juan Lerma. Es du· 
doso que Madrid entre en una bata· 
ll a frontal contra el líder valenciano 
para exterminarlo. Sobre todo, cuan· 
do conselVa el apoyo de la mayor 
parte del partido en la Comunidad 
Valenciana. La única solución a es· 
te pulso sería mantener un "sta· 
tus". donde la d irección en Valen · 
cia se mantiene tras el correspon· 
diente reparto de puestos en la eje· 
cutiva. según el poder de cada sec· 
tor. Pero en cualquier caso. esa di· 
rección sabría que pe1Vive con el 
visto bueno de Madrid. 

Empiezan las q uinielas 

Por este motivo. las primeras 
"quinielas" sobre la próxima dircc· 
ción del PSPV/PSOE mantienen en 

• Empiezan 
las _"quinielas" 

·de nombres para' .. 
la dirección, . 

< •, 

• · : se .co nfirm a~" ··::-; 
la impres ió.n • 
de que Madri d .-- ; 

quiere "controlar" 
el poder de Lerma:~-"' 

• ;- ' • ,_, J ··,~ · ·) 

los puustos de mayor responsabili· 
dad a la " tríada" que ha venido ri· 
giendo sus destinQs. En la presi· 
dencia continúa un García Miralles 
victorioso y convertido en punto de 
equilibrio, bisagra de Madrid. Lo 
mismo ocurriría con Juan Lerma. 
que desde la secretaría general 
con taría con la mayor parte de 
mi'l_mbros de la ejecutiva. Final· 
mente. Cipriono Císcar. segu irá en 
la vicesecretaría. 

Dos miembros de la dirección 
regional que se dan como inamovi · 
bles son el secretario de organiza· 
ción, Alberto Pérez Ferré, que ha 
jugado inteligentemente a ser f iel 
simultáneam ente a García Mira· 
lles y a M adrid. Como contrapeso. 
también se mantendría M aría Am· 
paro Armengol. cuya cercanía a 
Lerma es notoria. 

En el cupe de fieles a Garcla l\lli· 
ralles es previsible que prosigan en 
la ejecutiva Emilio Soler y Pepe Sa· 
nús. Su ascenso en Madrid le per· 
mite también aspirar a colocar a 
otros hombres como Angel Lune 

FOTO MAAIN 

-que también tiene la confianza 
de Lerma. 

Entre los "alicantinos" caídos se 
·da como seguro a J aume Castells. 
el " hombre de las operaciones difí· 
ciles" de Lerme. 

En cambio, el diputado Beviá se 
mantendría si lo desea. dado el 
prestigio que t iene en Madrid como 
secretario de l grupo de diputados. 

En Castellón. controlado por el 
trío " lerriíi"sta" de Ximo Puig. Fe· 
nollosa y Nabas. es este último 
quien ofrece una imagen más débil 
para seguir en le dirección. Posi· 
blemente también se perpetúe Fe· 
lipa Guardiole, como equilibro de 
poder. 

Le gran masacre se podría dar en 
los valencianos. Castro. Ballester 
y Garés tienen muchos núr¡ieros 
para ser recambiados. mientras 
que Manuel Riva s. como respon· 
sable de finanzas. queda en la in· 
certidumbre. Por un lado. ocupa 
una responsabilidad de difícil susti· 
lución; pero, por otro. ha sido blan· 
co de los ataques del "ciprianismo" 
acusándole de ocupar excesivos 
cargos al estar simultáneamente en 
la dirección Caja de Ahorros. Si 
abandonase el puesto sería para 
dejarlo en manos de personas de su 
confianza. 

Por último, hay que contar con 
que entre los nuevos miembros de 
la ejecutiva hay que situar a media 
decena de mujeres. para cumplir la 
recomendación de este congreso. 
de que el 25 % de los cargos sean 
para ellas. Como candidatas se per
filan : Celeste Juan. Rosa María 
Martes y Dolores Merco. 

Benigno Cemañas 
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La comisión qu~ red?ctará la ponencia-marco tiene sólo qu ince días para hacerla 

El V. Co~greso ·del PSPV vuelve a sacar 
el <<fantasma>> de la comarcalización 
J UAN ANTONIO BLAY excluyente. Asl, Armengol y 

La ponencia-marco que servirá ·Macil! se ocuparán de los temas 
de base para los debates ante el . sectoriales (participación, cultura, 
V Congreso Nacional del PSPV- etc.); Rafael Blasco y Antoni 
PSOE tendrá, previsiblemente, Asunción t ratarán fundamental-
comci temas más polémicos la mente lo relacionado con las 
comarcalización, viejo proyecto administraciones · públicas (au-
de los programas socialistas que tonómica y local); Pérez Ferré 
nunca se ha llevado a cabo, la aportará las novedades en la or-
coordinación de diputaciones y ganización interna, mientras que 
las relaciones partid o-Unión Vicent Soler acometerá las cues-
General de Trabajadores (UGT). tienes puramente · económicas. 
según las primeras impresiones ·~ Garcla Miralles actuará ºcomo 
recogidas entro los miembros .do · -~~:S.:· coordinador de los trabajos. · 
fa comisión encargada de redac- · t_a coordinación de las diputa-
tarla. cienos provinciales también será 

La · comarcallzacióri, según otro tema quo·puedo sor «polémi-
ostas ve rsiones, «deberé ser co», asl como el papel que debe · 
abordada de forma definitiva des- desarrollar la puesta en marcha 
pués · de les experiencias poco do la Radio Televisión Valenciana 
afortunadas da etapas anterlo- (RTVV), cuya puesta en funciona-
res». Sin embargo, en otros clrcu- · miento está provista para ·finales 
los cercanos a la citada comisión de esto al\o. De cualquier forma, 
se asegura que «es posible qua so varios ·miembros do la citada co-
fuerce el debate da manera esté- w misión indicaron a Levante que 
ril si tenemos en cuenta lo siJce- 1- «va a ser dificil que 111 encueñtre 
dido hasta ahora». En cuanto a ~ un tema con " gancho" en esta 
las relaciones entre el partido y -k_.;:, ~ . ,:¡., . . • ~ -.J, :Vt¡-..~ .. · .. _ . G'.i ponencia. Le:> complejo será darlJI 
UGT, las fuentes consultadas por '. - . · ~ • . . · -' un cuerpo, especialmente por el 
este periódico señalaron las pro- Lerma y Garc1a M1ralles, en una de la~ sesiones del cuarto congreso. escaso tiempo que hay». . 
f undas diferencias existentes pectivamento. A olla asistieron máximo órgano entro congresos, Se da por segunda la Inclusión 
entre los principales sectores del todos sus componentes: Antonio convocado para el dfa 27. Este del porcentaj e del 25% para la 
partido. y las especiales clrcuns- Garcla Miralles, como presidente; plazo do tiempo os considerado 'participación d·o la mujer y la am
tancias que rqdean la vinculación Merla Antonia Armengol, Alberto por algunos ponentes «muy cor- pliación de la ejecutiva nacional 
de los sindicalistas con la estruc- Pérez Forré, Rafael Blasco, Ante~ " to. Se dan todos los ingredientes (actualmon·to . tiene 17 miem
tura orgánica · del partido como ni Asunción, Vlcent Soler y Diego para no hacer una buena ponen- bros), aunque no so descarta que 
puntos más ccalientest. . Macil!. cia, dadas las prisas que se la ha no llegue a los 23 .actuales de la 

La comisión que ha de redac-. El p rimer borrador de la dado al próceso precongreisualn. nueva ejecutiva federal. La pro-
. ". tar la ponencia-marco mantuvo el ponencia deberá estar hecho el Los siete ponentes so volverán porción de militantes por cada 

pasado lun~s su prlmorn reunión próximo dfa 15, con el objeto do " reunir la semana que viene con delegado que acudirá al congreso 
con la presencia do Joan Lerma y que sea analizado por la ejecutiva textos concretos ya elaborados aún no está definida, previéndose 
Cipril! Ciscar, secretario y vicese- del partido antes de ser sometida individualmente, en razón a una un total de cuatrocientos dolega
cretario generales del PSPV, res- al análisis· del comité nacional, distribución de funciones no dos para toda la federación. O 
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CIUDADANOS 

·El PSOE escribe un guión para el PSPV 

JESÚS MONTESINOS __ _ 

L 
A gran batalla se 
ha pospuesto. 
Cuatro m eses 
antes del V Con
greso del PSPV, la 

comisión redactora de la ponen
. cia marco ha optado por aplazar 

. . .. . <~.s i!!~.-~!!i >! _lé!. prOJ?ll.est~ _de . ~na 
nueva organización comarcal, eli
minando del texto oficial el deta
lle de la «vertebración» del PSPV. 
l a «patata ca liente» de este quin
to congreso. uno de los puntos 
centrales del mensaje que el 
PSOE manda al PSPV a través de 
Antonio García Miralles, se deba
tirá. posiblemente. a lo mejor. 
quizá, si el tiempo acompaña. en 
una conferencia del partido. 

Diez años después clel congre
so constituyente de Alicante, 
donde los socialistas de las tres 
provincias decidieron unirse para 
crear el PSPV. era todo un mal 
síntoma que para celebrarlo se 
dieran los primeros pasos para la 
reducción comarcal. Para evitar el 
aniversario, ha quedado aplazada 
una propuesta provincialista que 
para muchos constituye el mejor 
soporte de poder dentro del parti
do. quizá toda una alterna tiva de 
futuro. tal como acabó el congre
so federa l. 

Retirado este tema. la ponen
cia marco al congreso del PSPV 

se convierte. en un magnífico 
informe. reproducción de las con
clusiones del XXXI Congreso del 
PSOE, celebrado el mes de enero, 
en Madrid. · 

Esta ponencia es más pragmá
tica. menos ambiciosa, redactada 
para evitar compromisos que 
puedan volverse lanzas. Pensan
do en que el partido que debe 
aprobarla (el PSPV) es más exi
gente que sus mayores (el PSOE). 
Sólo hay que recordar que el 
apoyo conseguido por Izquierda 
Socialista en el XXXI Congreso 
tuvo su mando operativo en 
varios delegados valencianos . 

... En. . !? ... pon.em:ia __ .P~fil.s11.n.tªdé!._ 
ayer se insiste con énfasis en la 
necesidad de mejorar la distribu
ción de la riqueza conseguida con 
el desarrollo económico, y hasta . 
se le concede un papel protago
nista a la UGT y a los ayunta
mientos, nueva pieza fundamen
ta I para próximas elecciones 
socialistas. Por lo demás, la 
ponencia es densa, larga y bien 
const ruida, pero no me ha moti
vado Es como un «rondó». Me ha 
parecido que ya la había leído 
anteriormente, hace dos meses, 
cuatro años o en el último discur
so de Juan l erma, cuyas ideas 
gotean de las páginas, aunque el 
secretario general no . sea miem
bro de la ponencia redactora. 

Hay. sin embargo, un apartado 
interesante, el dedicado al papel 
del partido. Yo creo que el partido 
socialista es el responsable de la 
construcción de una burguesía 
política sobre la que se asienta el 
proceso de la transición. Pero 
es ta burguesla se ha edificado 
sobre la plu~valía polltica acumu-

García Miralles. 

lada por el PSOE en la izquierda"¡. 
derecha de la sociedad española, 
cumpliendo el papel de partido 
sustituto impuesto por las cir
cunstancias. N ecesariamente 
protagonistas de este proceso, 

w 
1-z 
~ 
w _, 

Joan Lerma. 
algunos «socialistas» no han 
sabido renunciar a la feria de 
vanidades y se han apropiado de 
la finca. 

Frente a esa tendencia cliente
lista . la ponencia marco inyecta 

---------BOLSA--------~ 

UP 
:_: . l.a 1cii1a,, de moros y cris
t ianos que se prepara para el 
día 18 de marzo en la plaza 

· de M anis'es. en Valeñcia. . 
. .' - l a reacción da Ja Caja 
de Ahorros fren te a la ofensi
va de Unión Va lenciana. 

. Atención a los nuevos infor-
'meS: .:¡ -~·. . . :· ,: • .. ~·, ./· :.-. · 

DQWN 
Valencia. l a ciudad. l os 

ciudadanos. El ·alcalde de 
Castellón, D aniel Gozalbo, 
ha dicho en RNE: «Valencia 
no . ha ejercido er liderazgo 
que la Comunidad necesita». 

. · .. · . 

.. · - lé:,.s ~calcetines blaricos · 
de ios «bacalaos». 

•. · .- D~r C[éd~fos ~n ECUS al 1 

5% y luego cobrar el 1 º· 
. como hace algún ·banco. , j 
"..,;' ... • • • 1 .. •• 

en la organización una nueva 
dosis de ºmoralidad. planteando el 
recic laje de cargos públicos y 
orgánicos para evitar la patrimo
nialización de los cargos. Todo un 
hallazgo que traerá cola, ya que, 
en resumen, viene a decir que 
cualquier cargo del partido tiene 
sustituto. Y que. cada uno se ras
que donde le pique y piense quié
nes son los redactores de la 
ponencia marco. 

la presentación de esta 
ponencia marco da el pistoletazo 
de salida para la celebración del 
quinto congreso. Esta vez. sin 
embargo, me huelo que el trámite 
precongresual va a ser tranquilo, 

.. Obligatoriamente sereno:·Ya ·está · - · 
todo pactado, atado y bien a·tado, 
y sólo vamos a asistir a las 
pequeñas o grandes escaramuzas 
provocadas por segundas o ter
ceras filas que buscan un sitio al 
sol. El mayor espectáculo S':!rá. 
como siempre. la ciudad de 
Valencia, donde la falta de un 
líder consensuado permite su 
conversión en teatro de operacio
nes de las diferentes «tribus» 
socialistas. como las llaman en el 
partido. 

Teniendo en cuenta que las 
elecciones legislat ivas tendrán 
lugar en 1989, junto con las 
europeas, y que los socialistas 
piensan seguir gobernando en 
solitario, aunque sea en minoria, . 
mucho me temo que el guión de 
este congreso ya está escrito en 
sus lineas maestras. l o escribió el 
congreso federal, y los folios los 
trae Antonio Ga rcía M iral le s. 
configurado ya oficialmente en su 
papel alado de Hermes, nunque 
se esconda. .:J 
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J\I decidir la fecha d el .congreso socialista 

Ciscar y García Miralles volvieron a enfrentarse 
Antonio García Miralles y Cipriono Cisc ar han sufrido un nuovo 

enfrentamiento. Los dos dirigontes socialistas mos traron o tra voz 
s us discrepancias a l tener que fijar la focha de su congreso regional. 
En e sto ocasión, lo bala nza se inclinó a favor do Ciscar, al lograr ol 
apoyo de Lerm a paro s us tesis. 

La dirección do los socialista va lencianos dobatia la convocato· 
ria de su congreso, cuando a pareció lo pugno. El presidente de las 
Cortes, Gorcío Mirallos, proponía colobrorlo a mitad de junio, mion· 
Iros que el "consollor" do Cultura de f.endió hacerlo casi u n mes 
antes. 

En el fondo de os1a diferencia 
aparecen las respectivas estrate· 
gias en la pugna por el poder in1er· 
no. Retrasar el congreso permite a 
García Miralles rentabilizar entre 
las bases su elección como miem· 
bro de la ejecutiva federal. Por con· 
tra, Ciscar teme que un proceso 
precongresual dilatado incremente 
el desgaste que ha sufrido las últ i· 
mas semanas, por tomar claras po· 
siciones en algunos problemas 
del panido. 

Las dudas se resolvieron cuando 
Lerma se decantó por los argumen· 
tos de que " un largo proceso con· 
gresual incrementa la interinidad 
de los órganos de dirección y la 
inestabilidad del panido''. 

La propuesta final es que el con· 
g roso del PSPV·PSOE se fije para 
los dlas 20. 21 y 22 de mayo, si está 
disponible el " Palau de la Música". 
Como al ternativa dieron la fecha 
del 3 . 4 y 5 de junio. Esta d ecisión 
implica que los socialistas valen· 
cianos incumplirán sus estatutos. 
donde se indica que el congreso 
debe hacerse cuatro meses des· 
pués de que lo convoque su comité 
nacional. Y éste lo hará ma~ana. 

Aunque todos estos asuntos de· 
ben ser ratificados por el comité 
nacional del PS~V-PSOE. su.ejecu· 
tiva tambi6n aprobó que cada dele· 
gado represen1ará en el congreso a 
cien mil itantes. 

Igualmente aceptaron que Ma· 
drid haya cerrado el censo d e mili· 
tantes que paniciparán. según la 
relación existente el 31 de d iciem· 
bre. Esto se hizo para evitar el alu· 
vión de nuevos militantes que pre· 
tendfan introducir algunas '"uibus'" 
del panido. 

Nadie se opon e a la 
reducción de comarcas 

Ningún miembro de la dirección 
regional se opuso a la reducción 
del número de comarcas, en la es· 
tructura. interna del panido. Tras 
sugerirlo Madrid y asumirlo Lerma, 
Garcla Mi ra lles y Ciscar y el resto da 
el visto bueno a la operación. 

Esta aceptación no implica que 
en las conversaciones personales 
reconozcan que tal medida puede 
"levantar ampollas" y "crear ten
siones .. entre los lideres de lasco
marcas que vayan a ser absorbidas 
por otras más poderosas. A cono 
plazo significa que perderán prota· 
gonismo en la organización, por 
más que se les compense con la 
posibilidad de presentar listas al· 
ternativas que se acojan a la rePre
sentación de las minorías: 

le.-•,; 
~ 

Cf1car y Gercla Miralles 10 diat~ndian. roTO MOHZO 

les será d ilfcol cueslionar a los 81as· 
co. En otros. como sucede en Cas· 
tellón, no varia apenas la correlación 
de fuerzas. Más sangrante será la 
adscripción d e una pano de la Hoya 
de Buñol a l'Hona o la desaparición 
de los Serranos, la Plana de Utiel. el 
Rincón de Ademuz o la Valldigna. 

Pequeños m odificac iones 
a la ponencia 

Peso a que la e jecutiva sólo ha 
tenido dos días la ponencia marco 
de su congreso. se plantearon algu
nas pequei\as modificaciones. Por 
ejemplo, eliminar las reiteraciones 
de la introducción o suprimir refe
rencias explicitas a entidades co
mo la Unió do Llauradors, para de· 
jarlo de forma más d ifusa. El olvido 
a la polltica deponiva del PSOE se 
subsanó con un nuevo capllulo. 
Otro tanto ocurrió con la coordina· 
ción do ayuntamientos. diputacio· 
nos y Go'neralidad. 

• En el fondo de esta diferé·ncia".aparecen ' las .. . - ' Por lo demás, celebraron que el 
texto-pauta do sus debates congre· 
suales no e ntre en contradicción 
con las resoluciones del congreso 
federal, ni con la polltica que pro· 
pugnan en las insti tuciones. 

respectivas est~tegias en la P.!;!.Qna Pf r el1 poder 
interno. · · · 

Los deseos iniciales os que la 
distribución de la organización en 
las 3 6 comarcas históricas quodo 
reducida a una veintena d o agrupa· 
ciones. Esto se hará, uniendo co· 
marcas d el interior de la Comuni· 
dad Valenciana a las costo ros voci-

nas, cenando transversalmente el 
territorio. 

Por último hay que anotar su do· 
seo de que las asambleas locales y 
comarcales so realicen antes del 
1 7 de abril. En ellas hay que debatir 
la ponencia, presentar enmiendas y 
e legir los delegados al congreso 
regional. 

En algunos casos, la reorganiza· 
ción favorece a lldoros comarcales 
poderosos, como ocurro con la fu· 
sión de las dos Riberas. en las cua· B. C. 

~~~.~:m 

La pugna 
Los enfrentamientos entre Garcio Mi ra lles y Cls· 

car van a más. Ya no se troto do uno discropancia cir
cunstancial. sino uno sorio do hachos quo so suco· 
don semana a semana, demostrando que entro ellos 
so ho obiorto una guerra soterrado. 

Primero fue la intromisión del cons eller do Cul· 
tura en la asamblea d o la Aso ciación Progresista de 
Mujeres. que provocó on Gorclo Miralles la maldod 
do sugerir una "vicesocrotorío do la mujer" - no hay 
que olvidar que Ciscar os vicosocrotarió del PSPV / 
PSOE. 

Oospuós apareció la guorrn entre ambos. por lo 
posible fusión do la Caja do Ahorros do Alicanto y la 
do Torrente, d efendida por el presidente de las Cor
tos y cuestionado por Clscor. 

Si o estos procedontos conocidos se los sumo ol 
del juovos - por fo convocatorio dol congreso- hay 
quo concluir quo sus rolocionos ntraviosan una malo 
otnpo. No pierden ocasión porn zurrarse. 

La oxplica?ión cabo encontrarla en la pugna por 

ol lidorazgo del partido. Junto o Lorma formen el nú
cleo di rigente y es lógico que intenten dilucidar el in· 
torroganto de cuál mando más do los dos. Quién os 
lo teórico alternativo a Lorma o su sucesor si éste 
dosoparociora. 

Por historia, Gorcíu Mirollos es el hombre en 
quien Madrid confiarlo . Poro lo roolided en la Comu· 
nidod Valenciana es quo Cfscar aumenta paulatino· 
monto sus fuerzas, poniendo en peligro el papel do 
su contrincante. 

Esto dualidad quizá so resuelva en el próximo 
congreso, porque García Mirallos -como buen es
trotogn que ha demostrado sor- . elegirá el momeo· 
to do lo confrontación cuondo lo s ea favorable. Y es· 
tn ocasión lo es. gracias ni refuerzo que le da ser 
miembro d e la ejecutivo fodorol. Ahora le os fácil lo 
botollu, poro os un onigmn si tumbión lo soró en ol 
congroso siguiente. 

Oenigno Ca mañas 

L 
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OPINION 
BASTOS 

La verdad .de la buena 
FERRAN BELDA ______________ _ 

A 
L cierre del ejercicio semanal, tan sólo dos. asuntos 
captan poderosamente la atención del observador. Por 
un lado, en los últimos días de la semana ha d~tec

. tado un nuevó intento de desviar el curs·o de la historia 
del partido en el gobierno de las instituciones valencianas mate
rializado -el intento, no el partido- en una supuesta rivalidad 
entre el presidente, Antonio García Mlralles, y.el vicesecretario 
general, Cipria Ciscar, por un.quftame allá la fusión de la Caja de 
Ahorros de Alicante y Murcia y la Caja de Torrent y no sé cuántas 
chuminadas más que ni les van ni les vienen, tanto a uno como a 
otro. Que no. les va la vida en.ello es algo que se sabe en círculos 
económicos y políticos de la ciudad de Valencia, incluidos los que 
han atizado este fu ego fatuo. Atizar, en el sentido amplio, es avivar 
pasiones y discordias con el fin, en este caso, de desviar la aten
ción de algo que ocurrió en la última ejecutiva y que todos, salvo 
los que están tratando de remover los rescoldos, han tratado de 
silenciar, y Antonio García Miralles el primero. Me refiero, y bien 
está qqe lo cuente.ahora que ciertas manos negras están dando 
cuenta de lo contrario, a las palabras que García Miralles d.irlgió al 
secretario general, Joan Lerma, cuando velada, pero manifiesta· 
mente,· le 'acusó. ·de· estar irivolucr~do en la operación de 
Recuenco y Montesinos tende!'lte a descabalgar a Antonio 
Puerta de la áecretaría general de la federación del metal de UGT. 
García Mirallás fue·mÚy claro al respecto, se supone que ni más ni 

menos que lo que le pidió la ejecutiva federal del PSOE.·Lerma, 
vino a decir, ha de desentenderse de la UGT, a menos que le 
importe un comino cargar con las consecuencias que le reportará 
esta indeseable -a ojos de Madrid- alianza. En la segunda inter· 
vención cortante de la velada, el miembro de la ejecutiva federal 
AGM fue bastante más explícito todavfa: el V Congreso del PSPV 
(PSOE) será un congreso armónico si la dirección del partido, o 
sea Joan Lerma, acepta una profunda remodelación de la eJecu· 
tiva. Más claro, agua de esos manantiales que últimamente inau· 
gura Rafael Blasco. La exr:)licación a la intoxicación antes . 
mencionada la encontrará el lector buscando entre los perjudica· 
dos por estas tomas de postura de la voz de la ejecutiva del PSOE 
en el PSPV. 

Por otro lado, el segundo apunte gira en torno al ccvoto de 
confianza» (sic) que le ha brindado Unión Valencia a la Caja de 
Ahorros de Valencia. Aparto la tentación de desmenuzar quién es 
González Lizondo para perdonarle la vida a nadie y sigo con lo 
que importa, la cara oculta. El pasado martes, por la noche, el pr~ 
sidente de la CEV, Pedro Agramunt; el presidente de la Cámara 
de Comercio, José M.• Slmó, y el presidente de la Feria, Ramón 

· Cerdé, entre otros primeros espadas de la patronal valenciana, se 
juramentaron en defender, con ui\as y dientes si fuera menéster, 
de las insidias llzondlstas al mejor presidente que la caja pudiera 
tener en estos momentos, Salvador Fernández Calabulg .. De 
donde se deduce, únicamente, que González Llzondo se ha 
comido su orgullo con patatas fritas. O 
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La gestión que presentará tendrá un carácter «institucional» ·. · .. ~. · :.- -~ · : ·.; ; .. ·~:,. :; · ~·:· ·:: '"!.. .-.:,- ~-

:E I ·informe de lerma ''al V co.1greSo del · 
PSPV:. rechazará . el tono t~iun.falista <: Ú/> 
El secretario general del PSPV, Joan Lerma, 
basará su Informe de gestión al frente de la 
ejecutiva, ante· los delegados al V congreso 
nacional del partido, en el trabajo desarrollado. 
por los socialistas en la Generalitat valenciami, 
aunque <Cl}O. t.endrá .un carácter triunf.aljsta,~:· · · · ·. 

UUAN ANTONIO BLAY--- - aunque el roferante de 1983 era 
El Informe de gestión que pre

sentaré Joan Lerma a los delega
dos del V congreso nocional del 
PSPV: en su calidad de secrotarlo 
general~· del partido. supondrá, 
básicamente. un repaso en pro
fundidad a los logros obtenidos 
en la consolidación da las Institu
ciones autonómicas y en ol pro-" . 
gresivo papel de la Genoralitat en· 
la sociedad valenciana desdo 
1985, fecha dol último congroso 
de la formación socialista. según 

. supo 1. .. ento de fu o,tu próxi
mas a Lerma. 

muy olto y puede dor la Impresión 
de todo lo contrarian, Indicaron 
18s mencionadas fuentes. 

En esto sentido. no ••descarta 
que en ol texto so hego otra refle
xión sobre lo actitud del partido y 
de sus grupos . lnstl tucloneles 
ante la nueva situación de 
minorfas mayoritarias socialistas 
en las Cortes valencianas y diver
sos ayuntamientos. espocialmen· 
to los mh lmportontos. Sin 
embargo. el secrotorlo general 
del PSPV se pronunciará por la 
continuidad de la estrategia · 
adoptada por al panldo en las 

· · El secretarlo general da !0 • Instituciones: prlnclpalmanta "fa 
1oclallstas valencianos tambo6n G eneralltat. como g"arantla de 
realizaré un amp.llo análisis de las oplicación dol programa soclalls- . 
Iniciativas pollt1cas llevadas a . ta de trbnsformaclón de la socia
cabo desde el Goblorno autóno- dad. 
mo. en manos del PSPV desdo Do cualquier forma. el informo 

do gestión do Joan Lorma 1no 3 
s orá tan tilunfallsta como el qua 
presonló Felipe Gonráler a los 

las primeras elecciones autonó-
. ·micas.' Larma Insistiré. en linea 

con sus 6111mas Intervenciones 
públicas lnstltuclonolos. en la 
progresiva puesta en marcha dol 
marco compotoncial. cuyo proce
so do transferencias culminó. for-

. malmante. on octubre do 1986 Y. 
en la práctica. al primor dla de 
1988. con el trospaso do 101 ser• 
vlclós saniterlos públicos. 

• delegados al XXXI congreso fede 
ral del PSOE. celebrado reciente
mente•. comentó otra de las . 
fuentes consultadas por esto pe
riódico. •Ser6 eminentemente 
ro11i1t1u, sontonci6. Para su ola· 
boraciOn, Joen l orma cohtaré 
con un reducido grupo de cole-

El dirigente socialista aprove-: boradores. 
char6 este fin de semana para El Informe de gestión del 
perfile• el contenido de su lnfor- secretario general. Junto al qua 
me de gestión, que Jer6 pres en- presentaré el vicesecretario gene-. 
todo a le eJacutlve nocional del rol, Clprl4 Ciscar. rocoglondo prln
panldo .el lunes, fecha en le que .clpalmonto la ectlvldad parla
la dirección del partido también ·mentarla .del panldo. y los del 
estudiar6 los Informes de las dile- resto do órganos nacionales del 
rentes secretarlas de 6ree de le PSPV (comisión rovlsore de 
ejecutivo y, especialmente. el pri-· cuentas y de conflictos), abrirán 
mer borrador de la ponencia mor- los dobatcs del V congreso del 
co pare el V congreso. elaborada . PSPV. cuya convocatorio !a decl- · 
por una comisión especial que · dirá un próximo comité nacional 

. preside Antonio Garcle Mlralles. soclaliste. previsto para el die 27 
El contenido del Informe de · de est.e mes. · 

gestión da Joan Lerme también ; En principio. este mhimo 
raf1exionar6 sobra el último pro- ~rgeno fijará la fecha del congre
ceso electoral autonómico. en el so para la primera quinceno del 
que los soclellstas perdieron la mes do mayo (seguramente los 
mayorla absoluta en las Conos dlas 13." 14 y 151. con un sustan
valencianas. «pero sin olvidar que clal adelanto sobro lo Qua marcen 
constituyó un triunfo electora~ los plazos estatutarios.. 

• •• 1, . ..... .. .. ~--· . 

.Un nebuloso borrador ··:··. 
J.A.B.-----------------~ 

La comisión redactora de le ponencia-marco (Ge rcla Mirelles . . 
Soler. Armengol. Blesco. Asunción, Pérer Ferré y Meclál ye tl&
nen esbarado un primer borrador del texto qua serviré de base 
para los debotos del V Congreso del PSPV. eunq"ue da momento. 
no deje do ser une emolgome de propuestas sin perfilar. Todo 
parece Indicar quo no tendrá ningún tome .. urellu que electri
ce los debates. lo que no significa que en estos momentos axis .. 
tan sus mas y sus menos a la hora de ordener su Ideario a tenor 
de las dos reuniones hebldas. 
. La mejora de los servicios públicos. le mejor distr ibución de 

los oxcedontos de riqueza en le socleded, el acorcemiento de la 
Administración autonómica al ciudadano y le oponure del parti
do a los movimientos socioles. serán puntos básicos. La cuestión 
más espinosa se centrará en les iolaclones penldo-UGT. en el 
qua la •gélidu mano de Gercle Mlralles se haré notar. Su prote
gonlsmo en el texto será granda. · O 

. ~ - BUENOS DÍAS . 

-:: ··:pru;~~"y_·~ :::'.·~'.~· 
;·:,oposición .. ·-. ···:.·:· ... . ;. '•;':.·. ~, . .... ·;.·.: : 

FERRANDO-----
De alucine. Ya tenemos el 

PSOE·de violetero y a la opo
sición de ·deshoja mtirgarltas. 
Nadie, tras las alecciones 
que rompieron meyorla y . 

, bipanldlsmo, parece uter e 
·gusto con el papel. ni 1lqule- . 
re sa lo saben. Van da aqul 

· pare alié besando suelo y tia-• 
· rra en plan S6nchoz Vicario. 

. Ten pronto nos. tropezo- . 
m os con ·un mrieo Rlcerd · 
P6rez Ca1ado-Vlceni1 

. Gonz61ez Llzondo, como nos 
los encontramos aevolvién

. dtlso el rosario de su medro. 
· Y en el espacio de dos soles 

y dos lu nas. aún en cuarto 
menguante. pasamos de 
escuchar ocurrentes desca ll
ficeclones de Mortln Oulr61 
coso es un pacto Donald• a 
verlos reunidos en tomo • . 
una mesa. con el a~adido de 
Manuel dal Hierro, buscando 
le fórmule que les permite 
morder los trueros 1oclells-
t11. . .. . 

La meyor pasión. con1t1-
t1da de la heterog6n11 opo
sición 11 la del mordisco. · 
Aún no han vislumbrado al 
mh lavo resquicio por donde 

. meter meno y ye estén dis
puestos a la aventura. Las 
enloquece abofetear a · los 
1oclallstas tanto como e los 
seguidores del Bar~a derro
tar el Real Madrid. Y asf ocu
rrió con los . presupuestos 
-que encima recibieron les 
bendiciones empresariales 
de le CEV- y asl enuncian 
que ocurrirá en al pleno 
municipal del Jueves 11. a 
modo de preludio del carna
val y del 7 50 enlversario de 
las múltiples comisiones. 
Debieran. no obstente. mirar 
mb el nona y var que lo 
q ucrldo por los s.oclos blau
granas no. satisface a la larga 
-prcgú -pregúnteselo ·. ~ 
N~ll~- ~ ninguna pene. 

' La teorla emenede del 
duque de <nosotros estamos 

· por la gobernebllldad• sacia 
m6s que convence. al Igual 
que la vocación relojera de 
UV y AP. qua est!n por lo 
puntual. El recelo y la des: 
confienra lnteroposlclón sa 
m uostra Incapaz de elumbrer 
más pacto que el da le 
d enuncia y al•do1goblemo. Y 
asl nos luce. · · ' · · · O 



Levante 
Miércoles, 24 de febrero de 1988 

VALENCIA --

Alfonso Guerra, en el último congreso del PSPV·PSOE, celebrado. en Alicante. 

Escasa atención a la TVV en el borrador de su ponencia marco 

El PSPV.modificilrá su división 
orgánica actual por comarcas 
JUAN ANTONIO BLAY---

EI primer borrador en firme 
elaborado por la comisión redac
tora .de la ponencia marco para el 
quinto congreso nacional del 
PSPV cuestiona la actual estruc
tura orgánica comarcal del parti
do, abriendo .la posibilidad de 
arbitrar una estructura alternativa 
y diferente. Esta propuesta figura 
en el apartado relativo a la orga
nización interna, uno de los con
siderados más importantes para 
el futuro de la formación de los 
socialistas valencianos. 

Aún sin definirse cuál ha de ser 
el nuevo modelo de organización, 
la ponencia reconoce la inutilidad 
de la actual división orgánica en 
comarcas flsicas, al menos para 
un buen número de ellas. las 
razonas que justifican esta defi
c iencia se centran fundamental
mente en la escasa militancia que 
aportan al partido, sobre todo 
aquellas comarcas orgánicas del 
interior .de la Comunidad Valen
ciana, lo que, a juicio de la ponen
cia marco, desestabiliza el funcio
namiento interno del PSPV. 

De triunfar las tesis expuestas 
en el documento que seNirá de 
base para los debates congresua-

les, se producirla un agrupamien
to de varias comarcas con el fin 
de tener ljn mayor peso especifi
co en el seno del .partido. Ello 
también provocarla una altera
ción en la correlación de fuerzas 
internas, al variar el actual 
«mapa» socialista. 

Otro de los puntos que llama 
la atención en este primer ei:bozo 
firme de la ponencia marco, cuyo 
contenido ha de definir el com
portamiento polltico del PSPV 
para los próximos tres años, es la 
escasa atención que presta a la 
Radio Televisión Valenciana 
(RTVV). Tan sólo aparece una 
mención dentro del apartado en 
el que se recomienda la potencia
ción de los medios de comunica
ción de carácter públlco; según 
ha sabido Levante en fuentes del 
partido. 

La elaboración de la ponencia 
marco, cuyos redactores volvie
ron a mantener ayer un contacto 
para perfilar el texto que será 
conocido hoy por la ejecutiva del 
PSPV, se realiza con una absol1:1ta 
discreción. Varios miembros de la 
comisión redactora, entre ellos 
Rafael Blasco, Vicent So ler, 
Antonio Asunción y Maria Anto-

nia Armengol, declinaron hacer 
declaraciones sobre su conteni
do, a preguntas de este periódico. '. 
El conseller Blasco dijo: «Yo, al 
igual que el resto, _soy miembro 
de un equipo», negándQse a ser 
más expllcito. En similares térmi
nos se expresar.on los· demás. 

El peso de la ponencia marco, 
seg·ún fuentes seguras, consistirá 
en la parte económica, responsa
bilidad de Vicent Soler. Su conte
nido es muy similar al que se ex
presó en la ponencia marco deba
tida en el reciente XXXI congreso 
federal del PSOE. fundamental
mente en las ideas del bienestar 
social y el reparto de la riqueza 
entre las clases más desfavoreci
das. También se perfila la conve
niencia de potenciar un e .Jncreto 
sector público en menos de la 
Generalitet valenciana. 

Otras fuentes socialistas expli
caron a Levante que «los textos 
presentados en el área económi
ca son correctos, poco compro
metedores y en llnea eón las tesis 
de -Alfonso Guerra». También se 
hace referencia, aunque no muy 
específica, a la com arcalizaclón 
administrativa de la Comunidad 
Valenciana. O 
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Los resultados dependen en gran parte de los acuerdos de Valencia 

«Ciscaristas» y «lermistas» empiezan a 
negociar un pacto para el V Congreso 
JUAN ANTONIO BLAY---

EI resultado del quinto congre
so del PSPV, segunda federación 
en importancia dentro del PSOE, 
y la configuraci•Sn de la nueva 
ejecutiva nacional dependerá en 
gran parte del resultado de la co
rrelación de fuerzas que se pro
duzca en las cinco agrupaciones 
de la comarca de Valencia, según 
admiten todos los sectores inter
nos del socialismo valenciano 
consultados por este periódico. 

Conscientes de esta situación, 
las dos «familias» con mayor 
representatividad entre su mili
tancia, «lermistas» y «ciscaris
tas», han iniciado en las últimas 
semanas contactos con el fin de 

establecer una posible «entente 
cordial» de cara a los congresos 
locales en los que se ha de elegir 
a los delegados. Las agrupacio
nes de Valencia se encuentran 
entre las más numerosas de las 
más de 500 que tiene el PSPV. 

En este sentido, según ha 
podido saber Levante, hace unos 
días se entrevistaron Cipri<l Cis
car, vicesecretario general del 
partido, y Eduard Montesinos, 
vicesecretario de la ejecutiva 
comarcal, en un intento de lograr 
un pacto. Este se · basaría en un 
reparto de las máyorías entre los 
dos sectores en las cinco diferen
tes agrupaciones locales: Botáni- · 
co, Orriols, Marítimo, Russafa y 

Mestalla-Benimaclet. de Valencia lo representa el sec-
AI parecer, los términos del tor. que · aglutina Antonio García 

pacto, que aún no ha sido confir- Miralles, cuyo protagonismo en el 
mado ni rechazado, establecen partido ha crecido tras su ingreso 
una mayor!a «ciscarista» ·· en én la ejecutiva federal. Esta «fa
Orriols y Mestalla-Benimaclet, milis» desea recuperar su pri
mientras que a los cclermistas» les macla en Russafa, tras haberla 
correspondería Marítimo y Rus- perdido en beneficio de los segui
safa. La agrupación de Botánico, dores de Joan Lerma el pasado 
con ·ejecutiva «ciscarista»,' estaría otoño después de una breve pug
po'r definir, ya que . en el último na interna. Este sector, además, 
congreso comarcal para la elec- junto a Izquierda Socialista y la 
ción de dele_gados al XXXI Con- pequeña implantación del sector 
greso Federal vencieron los «fer- · «blasquista» puede hacer variar 
mistas» por estrecho margen. · _ . los .re~ultados. 

- . 
Uno de lós puntos más oscu

ros en el complicado ajedrez 
orgánic.o socialista en la ciudad 

Estas agrupaciones represen
tan el 11 % de los delegados que 
acudirán al quinto congreso. O 

9 

Cipria Giscé;lr. 
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Para utilizar el. de "p~is valenciano'.' .. 

Los so~ialistas destierran el térm,ino Comunidad 
Valenciana· de su ponencia mar~~ 

VALENCIA. (De nuestra redac- . . ... · ... ~_:_·----------~ 
ción.) - Los socialistas valencia· 
nos reducirán el número de comar· 
cas-de su estructura interna. Como 
ya Jnticipó LAS PROVINCIAS, en 
las pon·encia marco.que hán elabo· 
rado como guía para lcis debates de 
su próximo congreso. se abre lapo· 
sibilidad de ·variar la división co· 
marcal histórica sobre la que orga
nizaron su partido. 

La ponencia da "una de cal y otra 
de arená·· al nacionalismo. Mien
tras por un lado agreden esta divi
sión comarcal que ellos defienden. 
po.r otro llenan sus párrafos de refe

. renci~nl'.:pafs vale~ciano", cpri'lo 
denófaih'áci6n· de núestrá Comuni
dad. De hecho, el término Comuni
dad Valenciana está prácticamen
te desterrado de este doc.umento 
basé del PSPV/PSOE. 

La variación de la distribución 
comarcal, según el presidente de 
las Cortes y coordnador de la po
nencia. Antonio . García Mi ralles, 
se defiende por un principio de.efi
cacia y sin qua suponga que se tras
lade a la futura estructura de la Ad
ministración v.al.enciana . . ·. ·. 

No obstante,:ét que reiti!"rara que 
su pa"rtido es elú'nico .con un pro
yecto·de comarcalización :-"que se 
retiró de su programa electoral-. 
implica la posibilidad de que el mo
delo que aplican a su partido pueda 
ser trasladado a la organización de 
la Administración. 

La cuestión de la comarcaliza
ción aparece sutilmente en un pá
rrafo de los futuros estatutos del 
PSPV. donde varían la referencia a 
las 36 agrupaciones comarcales 
por "las agrupaciones locales de 
tos municipios.del «país valencia
no» están constituidas en las 
agrupaciones comarcales siguien· 
tes ... " 

Se ~educirán a una veintena 

El propio García Mirallas confir· 
mó que su propuesta será "reducir 
a unos 3/5 el número actual. Has· 
ta una vei"ntena más o menos". La 
explicación de su postura es que 
hay comarcas con escasa implanta-

-- ---

marcas. 

ción de militancia, por lo que care- ' 
·ce de sentido mantener su organi
zación comarcal y "resulta más 
operativo para el partido unifiqar 
algunas de estas agrupaciones". 
· Al margen de esta posible efica· 

cia, en la propuesta late también la 
lucha interna de los socialistas. Su
primir algunas· de las comarcas es
pañolas. signific'a que ·sus .delega· 
dos serán absorbidos por las veci· 
nas ·más numerosas, con lo que 
qui'en las controla fácilmente incre· 
menta su rep'resentáción en los 
congresos. 

Un ejemplo claro es el que expu· 
so García Miralles de Alcoy. donde 
sus fieles son mayoritarios y que · 
podrían aumentar su poder con las 
pequeñas agrupaciones comarca
les vecinas, en las que su influencia 
es menor. 

"Hay voluntad política de raes· 
tructuración -dijo-. l a actual 
distribución hay que superarla y 
mejorarla. Es razonable desde un 
punto de vista operativo que nos 
planteemos la redimensión de 
las comarcas." 

Temeroso de que esta tesis haga 
recordar la defensa de la estructura 
provincial frente a la comarcal qui
so "denunciar" al resto de partidos 

.. .· .. - : . . .• 

• . ou"ii ren ' redudr ·~, 
.:;una veintena-. el:;,, :-: - : . 
~io.úin er,0~9~"~::; .. ;~.; .... ;,; .. 
1»·<iromarcas;:. ,,._. .~. ~ .... sr;>"'·· 
\.¡.s=:á~·· : d. ;,·. : .. ;·i :- :,,-::::1;a~~: · ~. 

porque "no tienen proyecto ni vo
luntad po1ítica de . comarcaliza
ción" y en cuanto al inte(iorde-su 
partido anotó que "en el último 
congreso ya se habtó.'.Hay que su~·
perar las estructuras territoriales, 
para profundizar en los temas 

. sectoriales". 

En el partido hay clientelismo 
y oiigarquización 

Al explicar el mapa político va· 
lenciano. el documento de los so · · 
cialistas se refiere también a su 
porpio partido. En este capítulo, 
como ya ocurrió en la ponencia del 
congreso federal, se plantea una 
autocrática dura, afirmando que ''.se 
han producido en el seno·del parti· 
do fenómenos de clientelismo y 
oligarquización, absolutamente 
rechazables desde el punto de vis· 
ta ético .Y de res poto a los .princi· 
píos democrátiéos". 

"Tales fenómenos -prosigue 
el texto- constituyen un peligro 
que tenemos qua combatir. la uti· 
lización de puestos públicos para 
el reforzamiento de clientelas, de 
un poder sin principios, deben ser 
eliminados tajantemente cuando 
y donde produzcan." Es obvio que 
no indican cuáles son esos casos 

en la Ad111inistración valenciana. y 
mucho menos si se tienen noticias 
de que se haya "eliminado tajan· 
temente". 

El PSPV/PSOE. elemento 
de vertebración 

Por lo demás. en la presentación 
de la ponencia realizada por García 
Miralles; Alberto Pérez Ferré, Vi
cent Soler y Emest Nabas. hubo 
elogios para su organización, ase
gurando que desde la etapa preau
.tonómica el "PSPV/PSOE ha sido 
un elemento básico de la vertebra
ción de la Generalidad", al ser el 
"partido con mayor implantación 
y apoyo social". 

Es más, recuperando el mensaje_ 
que reiteran en los últimos meses, 
añadieron s_u voluntad de profundi· 
zar en "la redistribución de la ri
queza y de superación de las desi
gualdades", frente a la sociedad 
que califican de "los 2/3", en la 
que el tercio restante vive en la 
marginación, consagrando la desi-
gualdad social. · 

En los aspectos positivos y hala· 
gadores para los socialistas, la po
nencia recoge también su aspira
ción de recuperar " un mayor apoyo 
social y electora't" que les permit~ 
desarrollar un proyecto progresis
ta. Por este motivo, a corto plazo 
descartan pactos con otras fuer
zas políticas. 

Para incrementar su espacio, 
apuestan por un crecimiento del 
partido y de la presencia en la so
ciedad. buscar la adhesión de co
lectivos progresistas (pacifistas. 
ecologistas. etcétera) para los que 
crean fórmulas de asociarse con su 
partido, y se replantean nuevas for
mas de comunicación con la so
ciedad: 

Como colofón sólo cabe añadir 
que este documento está en la lí
nea del XXXI Congreso del PSOE y 
la política desarrollada en lasinsti
tuciones. a las que según García 
Miralles no afectará el congreso 
"en ca_mbios que no sean los lógi· 
cos del funcionamiento nonmal de 
esas instituciones". 
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Císcar y García Mirailes se enfrentaron por esta cuestión 

Los socialistas apoyan · la fusión. d~ las 
caja·s de ahorro valencianas 

La ejecuti~a de los socialistas valencianos ha dado vía libre a la posible fusión de cajas de ahorro 
de nuestra ~omunidad. La decisión se adoptó después de queAntoni~ García Miralles y Cipriano Císcar 
se enfrentaran por la posible unión entre la Caja de Ahorros de Alicante y -Murcia y la de Torrent. En prin
cipio, el presidente de las Cortes Valencianas se mostró partidario de·~ste proceso de fusión, mientras 
que el ·" conseller" Císcar pretendía r~lentizarla para ·preservar la caja 9ue actúa en su comarc_a ... 

El debate partirá de dos princi- mantener la representatividad .. de aparecieroñ discrepancias fue en la 
píos. Erprimero, que como partido · los ayuntamientos de su comarca, instrum entalización que los secto- .· 
no deben entrar en pronunciamien- · . que quedará diluida-.si se cierra la res internos del PSPV-PSOE ºhan 
tos sobre la política de .fusiones de propuesta de la CAAfy1. · · · .· . realizado con la -Asociación de Mu-
entidades financieras. Simultánea- Fren.te a esta posic;:ión, García jeres Progresistas, que este sábado. · '7i¡iji=; 
mente. tienen que ser consecuen- M iralles recogió el criterio de Joán ·'':elige su primera junta directiva. 11 
tes con los .criterios establecidos Lerma. recordando que a cortc{pla- En · esta oéasión, los enfrenta- --~--·~ 

. . 

Viernes, 26-2-88 

.\.1 ~ .. 
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tanto por su gobierno de Madrid zo está la entrada en la Comunidad mientas se· producen entre. Cipria
. como por la propia Generalidad, Valenciana de otras cajas de aho~rb · .. no · :Císcar y la " lermista" María 
· que a través de su presidente, Juan potentes. como la de:".Madrid· o · la:) "Antonia Árrilengol, por situar é;I per-

Lerma, defendió la política de fu: Baixa de Cataluña .· · - ·: sanas de una u otra "familia" al 
Ciscar y García Miralles: las cajas les enfrentan. 

FO TO MONZO 

siones durante el debate sobre el La necesºidad de que las cai·as . . va·- ..•. ·frente de esf_a as·ociación, con el f_in · . güedad, para esta r en su junta, co-
estado de l<is autonomías. lencianas se conviertan en enºtida-" de conseguir. fu~rza para. negociar mo réplica le apuntaron que tampo-

La postura final es dar el apoyo a des fuertes, suprap·rovinciále·s, que ese 25 por c_iento de muie!es que co era democrático el no haber es-
_ estas operaciones, sin inmiscuirse colaboren en la vertebración de.la · . ~e~en rt~~cl.uirse en los organos tado en ella désde que exist e, y 
.en cuáles son las cajas que deben sociedad valenciana, frente a otras e pa ~ º· · _ . .aportar en la semana anterio r al 
fusionarse o cómo debe ser el pro- cajas no regionaies, decantó el de-· · El debate, nuevamente, sena lo congreso una avalancha de fichas, 
ceso. No opstante, en el caso con- bate a favor de García Miralles... que .el PSPY-~SOE no d~be entrar · con voto delegado, para manipular 
creto de la propuesta rea lizada por Latiendo en el fondo ·dél entren: · en I~ . Asociación . de Muieres ~~o- · la asamblea. 
la Caja de Ahorros de Alicante y tamiento también aparéce el deseo g~eS!f.tas. ya q_ue es una orga~i~a- Para evitar espectáculos el pró
Murcia a la de .Torrent, considera- de Císcar, que quiere situar a uno c;i(>n independiente de los sociahs- ximo sábado, se produjo un pacto 
ron que técnicamente es correcta y de sus hombres de confianza, Víc- .· tas, ~or más. que ellos la hay~n pro- final por el que se presentará una 
no hay motivos para frenarla, si así tor Fuentes, en la presidencia.de I ~ : mov1?0 · Incluso se reconoció qu_e candidatura ~nitaria, en cuya C!lbe-

;.lo deciden sus asambleas generales. Cajá de Torrent. De ~sta manera.' ·. Woduc~ un rech~zo entre las femi- za estén las fundadoras de la aso-
, tendría un resorte de poder ºecoóó-. ..nistas mdependien_tes. que se han ciación y en la que se incluya una 

.· .~ La tesis de Císcar era abrir un mi·co bai·o su ·influenci·a. · ·· · ·· ·=· acer_cado a la asoc1ac16n. · · • d 1 • · · • representac1on e as "cipnanistas· . 
; .compás de espera para estudiar las · · , S1 Císcar valoraba que era an-
. condiciones y evitar que más que Lista de consenso para . . .. • · tíqemocrático el· artículo de los Se r~trasa el congreso 

fusión sea una absorción de la caja mujeres progresistas : ·· _ _. :· ~ ·. : . · estatutos. que indica la negesidad. · del P.SPV-PSOE 
de Torrent.- Entre sus argumentos . . . :· de ser socio fundador de Mujeres 
estaba también la necesidad de Una sei:¡unda cuºestión:· donde". · Pro¡:¡r~sistas o tener un año de anti- Finalmente, la ejecutiva region al 

de los socialistas acordó convocar 
su congreso en la primera quincena 
del mes de junio y no con anteriori· 
dad como se pretendió. El motivo 
esencial es que aún no está finali· 
zada la redacción de la ponencia 
que enmarca los debates. 

La dirección del PSPV-PSOE ha 
convocado al comité ·naciona l del 
partido para el día 12 de marzo, de 
forma que el máximo órgano fije la 
fécha definitiva de su congreso. El 
mismo día tiene que aprobarse el 
texto de la ponencia, que ayer se 
aceleraba en su confección. co n 
nuevas reuniones de los encarga
dos de redactarla. 

Benigno Camañas 
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El 3, 4 y 5 de junio, V congreso del PSPV·PSOE en Valencia 

Aprobada la ponencia-marco oficial, con la abstención 
de Izquierda Socialista 

El 3. 4 v 5 de 1unio unos 333 de· 
legados socialistas celebrarán en 
Valencia (previsiblemente en el Pa
lacio de la Músical el V congreso 
del PSPV·PSOE. según acordó ayer 
mañana, en sesión extraordinaria. 
el comité nacional del partido. lz· 
quierda Socialista. por boca de Vi · 
cent Garcés. planteó propuestas 
distintas a las llevadas por la ejecu· 
1iva al comité nacional. La ejecutiva 
v la comisión redactora de la po· 
nencia·marco del congreso. a tra· 
vés de Juan Lerma y Antonio García 
Miralles. presentaron dicha ponen· 
cia·marco como " texto abierto" al 
debate de las agrupaciones de 
base. 

La fecha tope en que tendrán 
que estar elegidos los delegados 
de las agrupaciones comarcales es 
el 24 de abril. en baso a una propor
ción de un delegado por cada 90 
afiliados al corriente en el pago de 
sus cuotas al 31 do diciembre pasa· 
do. Sobre un censo de 30.427 ali· 
liados al final de año. salen 333 de· 
legados. aproximadamente. 

En la fijación de la proporcionali· 
dad de delegados sobre número de 
militantes ya se suscitó una ciena 
tensión entre la ejecutiva del parti· 
do e Izquierda Socialista. La ejecu· 
tiva propuso en primer lugar que la 
proporción fuera un delegado por 
cada 100 afiliados. a lo que Garcés 
contrapropuso un delegado por ca· 
da 75 afil iados. Se hizo una pro· 
puesta transaccional - 1 delegado 
por cada 90 militantes-. Garcés 
pidió votación para la propuesta 
que la mayoría de miembros pre· 
sentes del comité nacional aprobó 
la propuesta "oficial " de un delega· 
do por cada 90 mili tantes. 

La reunión del comité nacional 
del partido empozó pasadas las 1 O 
de la mañana con una asistencia de 
unas 1 1 O personas. de un total pre· 
visto de algo menos de 140 " cu a· 
dros" socialistas. El orden del día 
de la reunión tenia dos puntos: 
aprobación en su caso de l a po· 
nencia·marco del V congreso del 
PSPV·PSOE. y convocatoria formal 
del mismo. 

EmHt N•bh y Alberto P'ret Ferr•. 

Antonio García Miralles. en cali· 
dad do portavoz de la comisión que 
ha redactado dicha ponencia-marco. 
la defendió ante el comité nacional. 
resaltando de la misma que sus 
propuestas enlazan directamente 
con l as resoluciones aprobadas en 
el XXXI congreso federal del PSOE. 
con las directrices políticas que ha 
venido aprobando el PSPV·PSOE 
en sus anteriores congresos regio· 
nales. y con las lineas generales de 
actuación llevada a cabo por los so· 
cialistas desde las instituciones 
públicas. 

Ernost Nabás, secretario de In· 
formación o Imagen del PSPV· 
PSOE. en su resumen do la inter· 
vención de Garcla Miralles ante el 
comité nacional del partido. destn· 
có dos mensajes: las modificacio· 
nes orgánicas que se proponen en 
la ponencia-marco en materia de 
composición de la ejecutiva regio· 
nal del partido y de reducción del 

número de agrvpacionos comarca· 
les: y l a consideración de la po· 
nencia·marco presentada como tex· 
to abierto al debate por la base. Las 
modificaciones orgánicas que pro· 
pone la ponencia-marco fueron de· 
tendidas en base a l a necesidad de 
adecuar mejor el partido. como ins· 
trumento de acción polltica a l as 
necesidades presentes y futuras 
que va a plantear la sociedad valen· 
ciana. 

Como novedades. l a ponencia· 
marco propano la creación en la 
ejecutiva regional de una secretaría 
de formación, a cuyo responsable 
se oncomcndarlm tareas como la 
creación de una '"escuela socialis· 
ta" permanente, la edición de estu· 
dios e informes monográficos. v de 
una revista teórico-política periódi· 
ca. etc ... 

Estas reformas orgánicas que se 
proponen en la ponencia-marco 
afectan también a la propia compo· 

s1c16 n de la OJCCutiva regional, don· 
do aparece osa nueva secretaria de 
formación. un nuevo vocal sin fun
ciones ejecutivas. y se declara vo· 
cal nato de la ejecut iva al presiden· 
te del grupo parlamentario social is· 
ta en las Cortes autonómicas. 

Asimismo. según la ponencia· 
marco. las actuales 36 agrupacio· 
nes comarcales del PSPV·PSOE 
pueden quedar reducidas a 20 o ci· 
fra similar. ya que el texto de po· 
noncia quo so presenta al congreso 
propone que el número mínimo de 
militantes por agrupación comarcal 
sea de 500. debiendo tender a mil. 
Sobro las actuales agrupaciones 
comarcales. la ponencia recomien· 
da mantener aquellas que tengan 
por sí solas al menos mil afiliados. y 
propiciar un proceso de fusión de 
agrupaciones con el resto, siguion· 
do criterios de proximidad geográ· 
fica y de identificación con las cir· 
cunscripcionos electorales (pro· 
vincias. partidos judiciales, etc ... I 

Vicente Garcés contestó el in· 
forme presentado por García Mira· 
!les. Calificó la ponencia-marco 
presentada como instrumento útil 
para el debate congresual. pero 

· inauguró ya de hecha ese debate al 
censurar de dicha ponencia la au· 
sencia de un análisis suficiente· 
mente crít ico de la situación eco· 
nómica. También criticó el análisis 
que se hace en la ponencia de los 
resultados electorales obtenidos 
en las generales del 86 y autonórrii· 
cas del 87. por considerarlo dema· 
siado triunfal ista v poco profundo. 
Criticó de l a ponencia lo que califi· 
có como " falta de valencianiza· 
ción" en los puntos en que aborda 
cuestiones culturales y l ingüísti· 
ca s. 

Contestaron a Garcés García Mi· 
rallos v el propio Lerma. Puesto a 
votación el texto de la ponencia· 
marco para llevarlo al V congreso 
del PSPV-PSOE. como documento 
oficial de debate, fue aprobado por 
todos los presentes, excepto seis 
abstenciones. 

S.M. A. 
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VALENCIA 
Por el pacto de pacificación con Lerma 

Ciscar y Asunción no se ponen de acuerdo 
Cipriano Ciscar y Antonio Asunción empiozon o mostrar públicamente sus discre· 

pancios. Aunque el segundo debe su correr o política al primero. y aparente mento os el 
más fiel d o los '"ciprionistas"", en las últimas semanas no coincidan las estrategias que 
codo cual pretende imponer en el sector que acaudillan. 

Mientras Cipriano Ciscar se de· 
cania por pac1ar con Lerma el con· 
greso regional y pacificar el parti· 
do. Antonio Asunción sueña con 
una confrontación directa que con· 
vulsione la organización y obligue a 
una intervención de Madrid, de ma· 
nera similar a lo ocurrido en Anda· 
lucfa con Pepote Rodríguez de la 
Borbolla. 

La diferencia entre ambos estri· 
ba en que el "~onseller" de Educa
ción y Cultura es cauto y real ista. 
Sabe quo en un enfrentamiento di
recto con Lerma sus posibilidades 
de triunfo son remotas. E incluso si 
provoca una injerencia de la direc
ción federal, es difícil que rentabili· 
ce a su favor la situación. La des· 
confianza que inspira en Guerra lo 
imposibilita. 

Los intereses personales de An· 
tonio Asunción, por contra. son 
bien distintos. Su gestión como 
presidente de la Diputación de Va
lencia es crit icada con dureza en el 
partido. Se ha granjeado fama de 
"hombre de la guerra" - no con· 
fundir con hombre de Guerra- . 
punta de lanza en los conflictos in· 
ternos. Como consecuencia. en 
una situación de paz puede desa
parecer. Su supervivencia. pues, 
depende esendalmente de que ha
ya conflicto. 

Ciscar pidió lis tos 
de integración 

Las diferencias entre ambos son 
visibles. Cipriano Cfscar se reunió 
hace una semana con los secreta· 
rios de tas agrupaciones socialistas 
de la ciudad de Valencia -como 
vicesecretario del PSPV-PSOE- y 
les transmitió el deseo de que no 
haya confrontación ante el congre· 
so regional. Su petición fue que sus 
seguidores pactasen listas de inte· 
gración con los .. lcrmistas··. 

En úllima instancia venía a ratifi· 
car las tesis de la ejecutiva regio· 
nal. donde Lerma, García Miralles y 
él mismo se han decantado por 
buscar acuerdos que estabilicen el 
partido. La pugna por el poder debe . 
darse tr~s el congreso regional, en 
las asambleas comarcales. 

Esta estrategia es normal tam· 

Asunción tiene pri sa y quiere que llegue pronto su hora. 

bién en Ciscar. Es suficientemente 
inteligente p~ra que no le ciegue el 
ansia de poder. Sus batallas nunca 
llegan a situaciones irreversibles, 
en las que sus contrincantes se 
sientan acosados y deciden plan· 
tarlo cara definitivamente. Juega 
magníficamente en un vaivén de 
dar dos pasos adelante y uno atrás: 
tensiona para ganar posiciones, 
pero vigila el nivel de crispación. Es 
capaz de ceder parte do lo que ha 
conseguido. anuni:iando la paz. 

La diferencia de estilo con Asun· 
ción os notable. Al presidente de la 
Diputación le ciegan los enfrenta· 
mientos. Sus ansias de poder le lle· 
van a escaramuzas a cono plazo. 
perdiendo los nervios y la credibili
dad. No es sólo un problema de for
mas, sino de capacidad' para enten
der lo que piensan los militantes de 
su panido. 

Un buen ejemplo son los "pese· 

~ 
o ... 

bres" que ha creado en lo Diputa
ción. Ha buscado fidelidades a tra· 
vés de suculentos puestos de tra
bajo, olvidando que esto no es bien 
visto en el socialismo valenciano. 
Le confiere una imagen más detes
table que la del "aparato" del partí· 
do, a la que supuestamente preten· 
de "renova('. 

Asunción. ""la corte 
del faraón'" 

Si Císcar cimenta sus aspiracio· 
nes políticas con una gestión no 
conflictiva. Asunción puede presu
mir exactamente de lo contrario. La 
semana pasada, sin ir más lejos. 
UGT denunciaba püblicamente ··caos 
administrativo. falta de coordina · 
ción y ausencia de diálogo en Dipu-

, tación". Lo más suave que decía el 
sindicato socialista del presidente 
de la institución es que se había ro · 
dcado de una "corto del faraón". 

t 
• ..I 
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La ·crítica de los sindicalistas 
muestra ese deterioro de imagen a 
que ha llegado en e l partido. al ca·. 
recer de sensibilidad para entender 
a la militancia de base socialista. 
Se ha convertido en el argumento 
con el que los " le rmistas" rechazan 
las antiguas tesis de ··renovar" el 
partido. 

Con tal rémora, puede prever 
que no repetirá como presidente do 
la Diputación. si prevalece la paz 
interna en el socialismo valencia
no. Más. en una negociación de los 
máximos dirigentes del PSPV sue· 
Ion caer los "sargentos·· más gue
rreros. vetados por los oponentes. 
El t iene todas las posibilidades. 

Así. no os de extrañar que los 
hombres de su confianza directa 
hayan mantenido reuniones donde 
se predicaba la lucha sin cuartel 
contra el " lermismo ... con la espc· 
ronza de que Madrid intervenga pa· 

ra poner paz. Algo sirnililar a lo que 
ha hecho Antonio Cebrián - .. -
dirigente de UGT- . que intenta 
movilizar fuerzas ··ciprianistas- con 
la misma finalidad. 

Si hay guerra. corre 
el escalafón 

Desde el "lermismo·· se temió 
que las d iferencias de Ciscar y 
Asunción fueran un reparto de pa· 
peles. en el que uno ejerce de "bue· 
no" y otro de "malo". Ciscar asu· 
miera el rol de lfderconci liador. que 
no puede evitar los excesos de sus 
seguidores más viscerales. como 
Adela Pla o f\sunción. 

Esta posibilidad no hay que des· 
deñarla. pero tampoco puede hacer 
olvidar que los intereses persona· 
les intervienen en política de fonna 
decisiva. No en vano. en una reu· 
nión de su " tribu" se afirmó que s1 
Ciscar cayera por la intervención de 
Madrid, "corre el escalafón" y sube 
Asunción. 

Esto último podría explicar que 
el sector '"duro" del ··ciprianismo". 
con Asunción a la cabeza. quiere 
mantener fa llama del enfrenta· 
miento, sin tener posibilidades de 
ganar. 

Y pocas posibilidades hay cuan
do, según los res~ltados de las últi · 
mas asambleas. Lerma controla d i
rectamente a lgo más del 50 % del 
partido en la Comunidad Valencia
na. Ciscar y sus hipotéticos aliados 
-como los Blasco- . por su lado. 
suman en torno al 2D %. 

Con estas cifras. es impensable 
un recambio en e l liderazgo del par
tido. Mucho más si se recuerda que 
García Miralles también cuenta co
mo sucesor y que hasta ese mo· 
mento es más factible que se alíe 
con Lerma que con Ciscar. tal y co· 
mo ha hecho tradicionalmente. 

Puestas así las cosas. cabe dar la 
razón a quienes consideran Que 
Asunción quiere jugar sus propias 
bazas en la guerra interna del 
PSOE. Una estrategia que puede 
diferenciarse e incluso perjudic.ar a 
su jefe de filas. por m~s que se reali
ce con el escudo del "ciprianismo ... 

ílen igno Camañas 
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VALENCIA 

Las «familias». socialistas tratan de repartirse las cinco agrupaciones de Valencia 

Una tarta indigesta para el PSPV 
JUAN ANTONIO BlAY __ _ 

La comarca de Valencia, den
tro de la estructura orgánica dol 
Partido Socialista del País Valen
ciano (PSPV-PSOEI. constituye 
uno de los baluartes más precia
dos de su mílitancia. La ciudad. 
dividida orgénlcamente en cinco 
agrupaciones locales diferentes 
(Botánico. Aussafa, Marítimo. 
Orriols v Mestalla-Benimaclet). 
roúno. la. mayor afiliación on un 
solo municipio. alcanzando las 
3.299 fichas. según el censo ofi
cial del partido, válido para el pró
ximo V Congreso Nacional del 
PSPV. 

Por lo tanto. su control es 
codiciado por las distintas «fami
lias» o sensibilidades presentas 
en el partido de los socialistas 
valencianos. Es más, su historia 
orgánica está plagada de vaive
nes. entre ellos: desde su consti
tución en 1979 ha tenido diez 
secretarios generales diferentes. 
Lo Quo ocurro en esta comarca. 
por Ultimo, tiene repercusión en 
el resto de la organización. desde 
Morella hasta Orihuela. 

En sus cinco agrupaciones 
locales militan. por otra parte. 
gran cantidad de dirigentes de 
primera y segunda linea·. lo que 
convierte o esta organización en 
algo asl como una especie de <da
ro rofloctorn: desde el propio 
secretario general. Joan Lormo. 
hasta el más útil de los <tfontono
ros», contando con consellers, 
altos cargos concejales y un largo 
etcétera. 

De cara al V Congreso Nacio
nal dol PSPV. previsto para los 
dlas 3. 4 y 5 de junio. los delega
dos Que surjan do sus agrupacio
nes suponen mucho más que un 
mero trámite interno. Sus 36 
delegados serán el producto de 
múltiplos negociaciones, acuer
dos o. en caso contrario, disputas 
entre «lormi1ta1», «ciscaristasu, 
seguidores do García M iralle1, 
I zquierdo Socialista o. incluso. 
incondicionales de Rafael Blasco. 

Para mañana. m iércoles. está 
prevista la última reunión formal, 
a la que asistirán Ciprié Ciscar. 
como vicesecretario general del 
part ido: Eduard Monte¡inos, vice
secretario general de la comarca; 
los cinco sccJc1arios generales de 
las agrupaciones locales (Juan 
Hern~ndoz por el 'Botánico; 
Ramón Vilar, Russafa; Roberto 
Cantos, Marltimo; Rem 6n Agui
lar, Orriols, y Juli Moreno, 
Mestalla-Benimaclet). a la que es 
muy probable que acudan tam
bién Francisco Ribes. «factotum» 
del sector próximo a García Mira
lles, y Domingo L6pez. un 
t<histórico lormista». 

.Hasta el momento. en las reu
niones mantenidas principalmen
te entre Ciscar y Montesinos. que 

.actUa como umano dorochan de 
Joan Lerma on la ciudad, existe 
voluntad do acercar posturas. 
pero no hay acuerdo de cómo 
materializarla. El motivo de dis
cordia radica en la «tarjeta» o re
presentación de un par de agru
paciones. 

Tanto en Marhimo como en 
R ussafa y Mestalla·Benimaclet 

en no hay .discusión. Las dos prime
w ras tendrán una «torjeurn de 
S seguidores incondicionales de 
O Lerma, mientras que en la última, 
::;: la más pequeña de las cinco. será 
'i un hombro do Ciscur quien la ten

l os 1res dirigen1es soc1ahs1as. junios en las e ones valencianas. ga. Sin embargo. en Botánico. la 

Una tarieta díscola 
J.A.B.-~~~~~~~~~~~~~~~~~~-

la <ctarjeto >1 es el mandato que los delegados de una agrupa
ción. y por ende los delegados elegidos. dan al cabeza de la can
didatura Que haya sido más votada en la asamblea do militantes 
do cada unidad orgánica. El portador de la cctarjoto>1 (también 
conocida con el nombre do «certulinan} actúa durante las sesio
nes del congreso nacional del PSPV como portavoz de su dele
gación, y es quien vota en los comicios más importan1es {por 
ejemplo. la gestión de la ejecutiva anterior y la lista de la nueva 
dirección del partido). 

Cuatro de las cinco agrupaciones locales de la ciudad de 
Valencia ae encuentran entre laa siete agrupaciones con mayor 
militancia de toda la organización del PSPV. sólo superadas por 
Alicante ( 1.008). Alzira (939) y Elche (888). Las agrupaciones de 
Valencia eligen a 36 delegados. un 11% del total. 

mayor con casi mil afiliados. y en 
Orriols hay discusión. · 

ºLos (c lormista11t están dispues
tos a ceder la utarjota» de Botáni
co a su secretario general, Juan 
Hemándcz. seguidor de Ciscar. a 
condición de que la correspon
diente a Orriols no la ostente su 
homólogo Ramón Agu il ar, 
también uciscoriston, sino Ricerd 
Pórez Casado, secretar io general 
de la comarca y alcalde de la ciu
dad. Póre: Casado está vinculado 
actualmente al sector 4'1ermista». 

Para ello. los seguidores de 
Lerma esgrimen el necesario res
pa ldo polltico que requiere 
actualmente el alcalde tras el 
anuncio de la moción de censura 
de Unión Valenciana. Esta argu
mentación, casualmente. daría la 
mayoría do utarjotas» a los cdor
mistas» en tres agrupaciones, por 
sólo dos a los seguidores de Cis
car. 

ri 
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En las dos Ultimas semanas. 
representantes de estos grupos, 
principalmente (dormistasn y 
•cciscoris tosn, han mantenido 
contactos con ol fin de llegar a las 
asambleas del día 2 1. en las que 
se producirá la elección do dele
gados con acuerdos preestableci
dos. De momento, según fuentes 
de uno y o tro sector, «oxi1to 
voluntad do llogor o listes de inte
gración». En este sentido. se pro

·nuncian todos. pero no hay aún 
una distribución cuadrada de los 

Botánico es la más numerosa. con 9 1 O afiliados, eligiendo a 
1 O delegados. Le sigue Russafa. con 77 2 militan1es y 8 delega
dos. los mismos que Marltimo, que cuenta con 7 56 afiliados. 
Orriols er~vra al congreso 7 delegados. correspondientes a sus 
630 fichas de afiliados. La m.!s pequeña es Mes1alla-Benimaclet. 
con 231 militantes y sólo 3 delegados. 

En las negociaciones en curso existe un principio de acuerdo 
en la disuibución de delegados en cada agrupación, que en total 
sumarían 18 para los c<lormistasn, 12 para los «ciscaristosn y 5 
para Izquierda Socialista. Sin embargo. el Quid continúa siendo 
el nombre del delegado que llevará la tarjeta en Orriols. [1 

Para Juan Hernlrndo~ unoso- el 
tros no cuestionamos a Joan Ler- a 

delegados. 

ma como secretario general del 
partido, ni a Antonio Gorcia M ira
lles y Ciprid Ciscar como p resi
dente y vicesecretario general. 
respcctiv ()mcnte•. 

d 
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VALENCIA 

El partido desea vender sus locales actuales por más de cincuenta millones 

·El. PSPV acuerda comprar un palacete 
por 1 00. millones p~ra su nueva .sede 
JUAN ANTONIO BLAY---

El Panldo Soélnlista del Pals 
Valenciano (PSPV-PSOE) ha 
decidido adquirir un polecoto on 
la zona contro de la ciudad do 
Valencia paro destinarlo a sodo 
de la orgonlzación v ubicar en él 
los servicios generales. tanto de 
la ejecutiva nacional como do la 
ejecutiva del panido on la comar
ca do Valenclo, asl como de la 
rama juvenil, Juventudes Socla
lls tas del Pals Valenciano 
(JJ SS PV). según ha podido 
saber este periódico do fuentes 
socialistas. 

La decisión es firme después 
de que el provecto presentado 
por la secretarla de administra
ción, a cargo de Manuel Rivas, 
fueso aprobado por la ejecutiva 
del penldo, reunida el pasado 
martet en Valencia. La dirección 
del panido remitió ayer la docu
mentaci~n a la secretarla federal° 
de administración para recib·r lo 
sprobaclón. 

El local elegido es un antiguo 
palacete do In familia Trónor. 
situado en la callo Conde do Tré
nor. número 3, junto al cou'co del 
rlo Turia. El edificio hace esquina 
con la eolio Llbonad v fue cons
truido a principios de siglo. La 
sede actual de la ejecutiva nacio
nal del PSPV se encuentra situa
da en el número 17 de la callo 
Albacoto. 

La adquisición do esto edificio 
alcanzará la cifro do los 100 
millones do posetes, según las 
mismas fuentes. La cantidad so 

~ 

considera uazonable 1> por parto 
de los responsables dol panido, 
•si se tiene e n cuenta qua la 
superficie edificada ronda los 
3.000 metros cuadrados», con
cretó un alto dirigente del partido. 
Este palacete ya fue contemplado 
como posible sedo do los grupos 
parlamentarios de les Cones W8· 
lencianas. dada su corcanfe el 

palacio do Bonlcarló, on donde so 
ubica la cámaro autonómica. 

Además do los 100 millones 
do pesotas. precio estimado con 
sus actuales propiotarios. ol 
PSPV tondrá que asumir los cos· 
tos do econdlcionemienco, cuya 
i.:lfra so dosconoco hasta quO no 
so redacto ol proyecto arquitectó
nico correspondiente. Según las 

mismas fuentes, el poiaccte «10 
encuentra en buen estado do 
conservación, aunque evidente· 
mente hay quo hacer una 1erie do 
obras interiores poro adecuarlo a 
las necesidades de funciona· 
mionto». 

La operación so financiaré con 
la venta de la actual sede de la 
callo Albaceto, por la quo so 
obtendrá una cantidad en tomo a 
los 50 millones do pesetas. según 
los cálculos provistos por la direc
ción socialista. El rosto se asu· 
mirá con liquidez de la propia or
ganización y una operación credi· 
ticia de tipo hipotecario. También 
6Stá prevista la venta de la actual 
sode comarcal del panldo, en la 
calle Marquós de Lozoya, número 
1 . y el local del que dispone 
Juventudes Socialistas. 

El cambio do sodo se justifica, 
según otras fuentes del panido, 
por «las limitaciones que supone 
el local actual, muy pequeño para 
los servicios que presta el aparato 
dof portido y para las reuniono1 
de diferentes órganos. La lnten· 
ción que 10 t iene e1 la de centra
lizar on la nueva sede todos los 
servicios dol PSPV•1. 

Todos ios detalles do la opera
ción han sido remitidos ya a la 
secretarla federal de administra· 
ción del PSOE, para que autorice 
los pormenores do la financiación 
elegida. La respuesta, QUO se con· 
sidera positivo, se espera en un 
plazo inferior a les dos semanas. 
según las fuentes consultadas. 

Malestar en el CDS por la actitud de Unión Valenciana en esta cuestión 

La eiecutiva socialista considera la moción 
contra el alcalde como «intentona de lizondo» 
J.A. BLAY-------

La ejecutiva nacional del PSPV 
considera Que el anuncio hecho 
por el portavoz municipal do 
Unión Volonclono do plesentar 
una moción du censura contra ol 
alcalde do la ciudad de Valencia. 
Ricard Pérez Casado, • 11 simplo
mente una intentona personal do 
Uzondo•. según explicó ayer a 
este diario el portavoz. de la óirec· 
ción del panidc, Ernest Nobás. 

Para ni órgano dirigente, la 
moción promovido por GonzAloz 
Li:ondo responde únicamente • e 
un• operación de Imagen perso
nal do e11c político y no a la reali· 
dad poUtica qua reflejaron los ciu· 
dadano1 de Valencia en las urnat. 
Tampoco responde a la compo1i· 
ci6n r11I y • le complejided que 
u da en 11 Ayuntamiento de la 

ciudad•, agregó Nabás. 
La direcci6n del PSPV, reunida 

el pasado martes por la nocho. 
acordó respaldar la pollt ica dosa
rro lloda por el grupo socialista en 
ol Ayuntamiento do Voolncla, v 
panicularmente a lo figura del 
alcalde. el socialista Péroz Casa
do. •la gestión hecho hasta aho
ro os buena pera los ciudadanos y 
puede ofrecer hito• importantes 
para la propia historia de la ciu· 
dod•. explicó el ponavoz. 

Entre ellos citó la realización 
do la red básica de colectores, el 
metro. el entorremlonto do les 
vfas, los accesos al puerto-. •aun
qUe no ae trata do hacer un lista· 
do, 1ino de valorar una labor con
junt.11 desde 1979•. indicó Nabás. 

No obstante, según el ponavoz 
de la ejecutiva del PSPV. •la exi1-

toncia da una realidad on lo quo 
1e da un gobierno municipal sin 
mayorla absoluta dificulta la ojo
cución do los proaupuostos y 
ro tra10 lnvoluntariamonto olgu· 
na1 cuostlonoa odministrotivas 

Por su pono. el dirigonto de 
Unión Volenclana. Viconto 
Gonzáloz Llzondo, convocó avor a 
una comido a los presidentas pro· 
vinciolos do Alianza Populor, 
Ignacio Gil Lázaro y del COS. 
José Luis Boado, con el fin de 
••egulr hablando do cara & una 
actuación conjunto•, sogún de
claró o RNE en la Comunidad 
Valenciana. Llzondo agregó quo 
on estos momentos desconocfa 
cuéndo so presentará la moción 
do censura contra el alcalde do la 
ciudad. «Ahora mismo no puodo 
asegurar cu6ndo •• pruentarA». 

dijo. Hace una semana anunció 
que lo harla este mos. 

El dla anterior, el CDS anunció 
que no suscribirla la Iniciativa do 
Lizondo, calificándola do • irros· 
ponsablou v do «operación perso
nal de imagen» su secretario 
nacional. José Ramón Caso. Por 
su pano. Josó Luis Boado mostró 
ayer su disgusto por le ci:manipu· 
loción que se est6 haciendo des
do Uni6n Valenciane de esta 
cuosti6nD. 

Entre la dirección del panido 
centrista existfa ayor opinión muy 
critica hacia la actitud de Vicente 
González Llzondo por entender 
que éste habla prcte.ndido involu· ~ 
erar a los contristas ttsin ninguna ~ 
consulta seria», catificando su ~ 
oposici6n a «ir junto 1 Unión ..J 

Valenciana•. dijo Boado. O Ernest NabAs. 
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MUJERES AL BORDE DE UN ATAQUE DE NERVIOS 

María Antonia Armengol, maestra fontanera 
"Y si la cosa se complica. matas a los tres pre

sidentes de las diputaciones y se acabó lo que se 
daba". Con estas palabras daba por t erminada Ma· 
ría Antonia Armengol una conversación t elefónica 

con alguien de su partido y s e disponía a ser entre
vistada para este pe riódico. Así que ya imaginarán 
ustedes el lamentable estado do ánimo con que e l 
periodista so enfrenta a la s ituación. No obstante, 

la diputada socialista en las Cortes Valencianas 
explicó los entresijos de la fontanería lermista y las 
posibil idades que la mujer tiene actualmente para 
acceder al poder. 

-¿Cree usted que Juan Lerma 
ttcne algún defecto? 

-Defectos graves no tiene. Pe· 
ro sí que le ha ocasi onado bastan
tes disgustos su excesiva confian· 
za en los amigos. Ese es quizá su 
mayor defecto. 

-<De verdad cree que Lerma 
tiene amigos? 

-Hombre. alguno si' que tiene. 
Lo que pasa es que en política es 
muy difícil cuidar las re laciones 
amistosas y separarlas de la activi· 
dad que se realiza en el panido. 

-,Usted se considera amiga 
personal del presidente o simple· 
mente es una fontanera aventa1a· 
da' 

-Yo creo Que con mi trayecto· 
ria a través de los años en este p3r· 
todo he demostrado que compano 
totalmente el proyecto polittco de 
Juan Lerma. Siempre he estado de 
su lado en el PSOE porque creo 
que es la persona más capacnada 
para d111911lo. Por otra pane. a mi 
me gusta este trabajo de auxil iar de 
qu1on dirige el partido que en los 
círculos políticos se conoce como 
fontanería. Y como resul tado de 
muchos años de colaboración con 
Lcrma en las tareas políticas. creo 
Que ya puedo considerarme su 
amiga. pero eso lo ha de decir 
él 

-tEs realmente usted una mu· 
1er dura en el e1erc1c10 de la fonta· 
neria política' 

-Al me nos de eso tengo fama 
en m1 pan.do y fuera de CI Yo no lo 
vov a negar. pero tampoco me co· 
uesoondc a mí buscar el grado de 
dureza de mi actividad politictJ. 
Cuando todo el mundo lo dice. por 
algo será 

-(Pero ustedes las muieres no 
vtJn vendiendo eso de que cuando 

• "El mayor defecto de Lerma 
es su excesiva confianza 
en los amigos." 

• "Cuando todo el mundo dice 
que soy una mujer dura, 
por a lgo será." 

• "Si las mujeres hubieran 
decidido el diseño del Palau 
d e la Música , no lo hu bieran 
hecho con tantos c ristales." 

• "Da igua l que gobiernen 
ho mbres o mujeres, porque lo s 
prog ramas deben cumplirlos 
ambos por igua l." 

La otra mujer de Ler_ma 
No es que Juan Lerma sea bígamo. Es simple

mente que además de tener una mu1er con la que 
cc¡mpartc la vida sentimental. un h110 y un hogar, 
tiene otra mujer con la que te compane la cara a al · 
gunos miembros de su partido. 

Porque si hay algo que caracterice a María An· 
tenia l\rrncngol es su dureza en la lucha y su f1deli· 
dad casi re l1gio5a hacia el hombre más " up'' do la 
Generalitat y del PSOE valenciano. Con una fe cie· 
ga en ··su hombre" polít ico es capaz de mandar que 
maten a tres presidentes de Diputación sin perder 
la compostura. 

No es una mu1cr guapa. aunque queda resulto· 
na. Sus piernas no son precisamente como un par 
de palill1tos. Y sobre todo carece de la más mínima 
capacidad de seducción. Para ella, el erotismo es 
algo que no viene en el programa del PSOE. 

Pero a pesar de todo esto. mucha gente daría 
su pr1mogen1tura por tener a su lado a una oersona 
con el nivel de fidelidad y eficacia Que esta mu1cr 
está d1spuos1a a entregar. En cuest i ones de fonta· 
ncría política puode dar lecciones a cualquiera de 
los grímdo5 apuntalad orcs de líderes socialistas o 
conservadores de este país. Aunque no lo parezca. 
este comentan o es adul ador. 

J . s. c. 

lleguen al poder todo será más 
sensible y blando' 

- Yo aspiro a Que las muieres 
tengan el máximo poder o al me· 
nos el mismo que los hombres 
dentro de las inst1tuc1oncs v de los 
partidos. Pero lo que no CfCO es 
que la cosa vaya a variar mucho en 
el contenido de las actuaciones 
politiCJS. Tenga en cucnlJ que un 
nanido tiene una 1dcol0Ria y un 

programa que cumplir v eso lo han 
de defender rgual sus hombres Que 
sus mu¡crcs. Ahora bien, en lo Que 
puede vanar es en la forma de de· 
sarro llar la actividad polít ica v en 
las prioridades Que se han de mar· 
car ;in1es de poner en marcha un 
programa elecloral quu rcsul1e 
ganad or 

rnu1ercs nuo1eran tenido Que dcc1· 
du cómo hacer el Palau de la Müs1· 
ca v Congresos. ¡amiis se les hu· 
b1era ocurrido colocar tantos c11s· 
1alcs. porque nosotras sabemos 
que luego hay que hmo1arlos 

Esto es una bromd. ocro lo c1er· 
to es que si las m u¡cres part1c1p;1· 
r<Jn más en 1~1 elaboración de l os 
programas electorales y en su 
puesta en orác 11ca. las cuestiones 

- (Por e¡emplo7 
- PlJCS Slll H más te1os. S I l ..is 

sociales como temas relacionados 
con los consumidores. con la in· 
fancia. la tercera edad, la l ibera· 
ción de la mujer. la ecología. etc. 

-Entonces. ¿da igual que go
biernen los hombres o las mujeres? 

- Yo creo que es exactamente 
igual si el gobernante es hombre o 
mujer. Las mujeres tenemos fama 
de ser más diplomáticas. pero 
pienso que en el fondo somos mas 
directas. De todas formas. a m1 1u1· 
cio, no depende de s i se es hombre 
o mujer. sino del carácter de la per· 
sona. Yo puedo citar numerosos 
casos de hombres que son mucho 
menos duros y directos que c1enas 
mujeres. 

- ¿Y para qué montan esas aso· 
ciaciones de mujeres progresistas 
que tan bien controla el PSOE' 

-En primer lugar para ayudar a 
la vertebración de la socH?dad. para 
que se organice. pero de una forma 
sana. Con ello la mu1er se interesa 
y pan1cipa cad;i día más en la ges· 
uón social. Además. ya he comen· 
tado antes que con la presencia de 
la mujer en los órganos de poder. 
las instituciones y los panidos. se 
gana en la forma de acwar. 

Por otra parte, el PSOE lo que 
pretende en estas asoc1ac1ones. 
como en todas. no es controlarla. 
sino promoci onarla y ayudar a Que 
sea activa. Aparte de impedir Que 
oiros pan1dos las controlen. por· 
que. eso si , el PSOE l o que no pue· 
de hacer es ver cómo oiros par ll· 
dos meten gen1e en las d1rec11vas 
de los colectivos sociales y cruzar· 
se de brazos. Hay que in1cn1ar con· 
trarres1ar esto. pero no para con· 
lrOl<lrlo noso1ros. srno para Qt•C na· 
die lo controle 

J e sú s S. C¡irr;1scosa 
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la elección de 
senado~ por las 
Cortes crea 
discrepancias en AP 

EL PAIS, Valeoda 
u elección de los senadores en 
representación de la comunidad 
autónoma, cuya ley será aproba
da por las Cortes Valencianu en 
12 primen quincena de mayo, ha 
creado discrepancias en Alianza 
Popular (AP), partido al que co
rresponde elegir uno de los cua
tro senadores. 

u mayor parte de parlamen
tarios y altos cargos de este par
tido, con excepción de un sector 
minoritario de Alicante, apoyan 
la designación del d iputado auto
nómico Fra nc isco Mart(nez 
C1ausich. Sin embargo, la direc
ción del partido en Madrid pre
tende imponer al actual portavoz 
de AP en el Senado, José Miguel 
Orti Bordás, que accedió a este 
cargo en la anterior legislatura en 
representación de esta comuni
dad autónoma. 

El grupo parlamentario de AP 
ha trasladado la decisión a la co
misión ejecutiva regiona l, ~uc 
preside José Maria Escuro. futc 
dijo desconocer ayer tal acuerdo 
y scnaló que podría delegar la 
propuesta en el propio grupo 
parlamentario. 

Escuin, que declinó mostrar 
1us prcfcrcaciu sobre la cues
tión, afirmó que existen lagunas 
en los estatutos de AP, en los que 
no hay referencia a lguna a la 
elección de senadores por las co
munidades autónomas. También 
dejó entrever que "por analogía" 
la decisión podría adoptarla la 
junta directiva nacional de AP. 

EJ presidente regional de AP 
tampoco quiso confirmar las re· 
velaciones de varios militantes 
del partido en el sentido de que 
Ortí Bordás rechazó la invita· 
ción para que soliciwe compa
recer en el Parlamento autóno
mo, con el fin de informar sobre 
gestiones supuestamente realiza
das por éste en cuestiones rcla
cionadll.S con la comunidad autf>... 
noma por la que fue designado. 

Izquierda Socialista Intentará sa?r el máximo partido de su minoría 

Lenna, Ciscar y García Miralles pactan 
los delegados al ~ Congreso del PSPV 

M. M .. Valeocio 
Los tres seciOttS ea qoc se dlrlde la mayorú ofldallsto del Partido 
Soclallsto del Pols Voleodaoo (PSPV·PSOE) h&JJ pactado la el<e
d6n de delcc•dos pan el pr6xlino 5' c:oaueso ea las •SOJDbleas 
locales qoc, ucepto algunas ya ruliudas, se cdebn.ria .,.te fta de 
semana. Los ¡:rupos qoc eocabezaa el secrcwlo ¡:eoenl y pr.,.i
deate de la Geoeralltot, J oan Lama; el Tic::esecretarlo ¡:eatta.1 y 
C<HIUtkr de Cultura, Clprii asear, y el pr ... iden!e del pan ido y de 
las Cones Valendanos, Antoolo Gutú Miralles, hao fumado nno 
trqno bas to el coo¡:reso. lzqalerda Socialis to (IS). por su parle, 
lateatari ncar el máximo panldo de su mlooria, ea tomo al 10%. 

En estos momentos ni lcmús· 
tas ni ciscaristas cuentan con 
suficiente porcentaje de fuer
zas en el partido como para 
poder decidir el resultado del 
5' congreso del PSPV, que se , 
celebrará en Valencia dd 3 al 5 
de junio próximo. Dentro del 
oficialismo, la minoria a.liCanti
na controlada por García Mi
ralles es la que realmente deci· 
dirá y probablemente la que ha 
llevado a la tregua actuaJ. Un 
total de 333 delegados repre· 
sentarán a los 30.427 militan
tes que figuraban en el censo 
con fecha 31 de diciembre poa· 
sado. 

La reciente tregua no ascgu· 
ra que el congreso vaya a ser 
pacifico y que el poder esté de
fi nitivamente repartido. Proba
blemente habrá, como es habi
tual, forcejeos entre los secto
res con la intención de conse
guir cada uno de ellos la mayor 
parcela de poder. Parece des
cartado que Lcrma vaya a ser 
apeado de la secretaria general 
aunque no es impensable que 
pierda control en Ja ejecutiva a 
favor de Ciscar y García Mira
lles. Es posible que el secreta· 
rio de Administración y Finan· 
zas del PSPV, José Manuel Ri· 
vas. hombre de estricta con
fianza de Lcmu y promotor y 
accionista de diversas empre
sas que el partido rechaza 
como propias. deje e l cargo. 
Esto es especialmente proba· 
b le teniendo en cuenta que 

Emilio Alonso. el anterior se
cretario de Administración y 
Finanzas del PSOE, abandonó 
la secretaria en el úlümo con
greso. 

Tres po!Uvoccs 

De cara al congreso federal si 
se libró una dura lucha que dio 
como resultado que Lcrma no 
fuese a Madrid como único 
portavoz de la d elegación va
lencia o a. s ino con Ciscar y 
Garcia Miralles como adjun
tos. En el congreso, Lcrma su
frió la derrota de que no fuese 
elegido su candidato a la ejecu
tiva federal. Antonio Sotillo, 
sino García Mirallcs en su lu
gar. gracias. entre otras cosas, 
al apoyo del ministro y dipu
tado José Maria Maravall, que 
también accedió a b ejecutiva. 

"Por su parte, Izquierda So
cialista, el único sector impor
tante fuera del oficialismo, ca
pitaneado por el d iputado a las 
Cortes valencianas Viceot 
Garcés, no tiene en este m<r 
mento pac tos consolidados e 
intentará jugar, como ha hecho 
hasta ahora, la fu e rza de su 
10~ aproximado para sacar 
las máximas ventajas, incluida 
la presenei::a en la comisición 
ejecutiva naciona.J si fuese po
sible. IS accedió a la ejecutiva 
en el 3' con¡;reso, celebrado en 
Benicissim. y la abandonó tras 
el 4', que tuvo lugar en la ciu
dad de Alicante. 

En el infonne de gestión que 
presentará ante cJ 5' congreso, 
Joan Lcrma, sc~ala: "H abría 
que destacar aquí la necesidad 
de que el debate llegue a los mi· 
litantes y éstos a su vez fuesen 
capaces de hacer participar a 
la sociedad en una discusión de 
la que depende en defini tiva 
una buena parte de su íuturo. 
Frente a esto, la situación, si 
no real, si la que ha transcendi
do de de nuestras discusiones, 
ha sido más bien la de una en
carnizada batalla por el poder 
no precisamente basada en la.s 
ideas. en los poryectos para la 
sociedad-. 

- 11 abr:I , no obstante, que 
destacar", a/lade Lcrma, "que 
esa situación nunca se ha tra
ducido en la reaJidad y que el 
comportamiento del partido ha 
sido siempre de una gran res
ponsabilidad-. 
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·. Respaldo casi unánime a la gestión de los órganos directivos la UPV premia al 
cantanie Raimon 
y al movimiento 
palestino 

·La mayor parte de-delegados del PSPV 
al V Congreso salen de listas únicas El cantante Raimón, que esta 

noche recibo el premio Llibortatt 
Nacional•. instituido por el parti
do Unitat del Poblo Valencill 
(UPV). ha doclarado que d el ta 
voluntad polltica pare reconocer 

Más del 70 por 100 de los militantes del 
Partido Socialista del País Valenciano han 
votado candidaturas unitarias en e l transcurso 
de las asambleas para elegir a los 334 
delegados que acudirán al V Congreso 
Nacional de este partido. Es una muestra del 
acuerdo logrado entre las diferentes familias. 
JUAN ANTONIO BlAY __ _ 

. M b del 70% do la militancia 
del Partido Socialista del Pals 
Valenciano (PSPVl ha votado 
candidaturas unitarias e n el curso 
da las 114 asambloas celebradas 
en los úl timos dlas para oleglr a 
los·334 delegados qua esistirán 
al próxi mo V Congreso nacional 
del partido, según datos provisio
nales facilitados ayer por el por1a
voz de la ejecutiva, Emest Nabh . 

Este dato confirma ol ecuerdo 
suscrito entra los m áximos diri
gentes de Jos socialista s valencia
nos para evitar enfrentamientos 
Internos en el proceso porcongre
sual. Este clima contrasta con el 
qua·se produjo en la organización 
ante el XXXI Congreso fedoral del 
PSOE. celebrado ol pasado mes 
de enero en· Madrid. 

• · Segúr>" Nabás. el resto de mili
ta~tes que no.han votado candi
da4tün1s unitañ3s no han partici
pado tampoco. en llnoas genera
le s. en tensiones do demilia1• del 
partido. cMáa bien obedece • la 
proliferaci6n de c andida t uras 
enfnmtndas e n la1 agrupactono1 
nt.,_~1¡,f:Stion.~1 \ocali1ta1. e ntes 
que ideOlógica1· o de poder glo
bab . 

Otro de los datos ofrecidos 
provisionalmente por el portavoz 
Indica que el 97% de la militancia 
ha respaldado el Informo de ges
tión de los órganos ejecu1ivos del 
partido. cEn este caso tampoco 
M hin regiatr•do voto• en contra. 
EJ pequeño porcentaje restante 
ha dejado abierta la cuHtión has
ta la calabración del congro•o•, 
concretó Nabés. 

En 91 mismo sentido .se refirió 
a la hora de valorar el debate sur
gido en tomo a la ponencia-mar
co. texto sobre el que se basarán 
las discusiones ideológicas y pro
gramáticas del socialismo valen
ciano. Para Nabh. el to<to cha 
aido • sumido c••i integramonte 
por 1li militancl.. L..1 enmiendas 
no aon crfticas y 1610 pretenden 
mejor1r el texto redactedo en un 

pñncipio. Este hechO también ea 
significativo p1r• preparer un cli
ma adecuado de di1cu1ión en el 
congreso • . . 

Por su parte, fuentes próximas 
a la comisión redactora do la 
ponencia-marco, que fuo presidi
da por Antonio Garcla Miralles, 
presidento dol partido y miembro 
de la ejecutiva foderal del PSOE. 
indicaron a levante su «1ati1fac
clón por la conflanz.a puesta por 
loa militantes en el texto redacta
do en au momento, aceptándolo 
como marco de discusión ain 
apenas debato on las asambleas 
loca loa». 

Tras e l consenso alcanzado en 
las cinco agrupaciones locales de 
la ciudad do Valencia. apenas se 
registraron tensiones Internas 
durante el fin de semana pasado. 

Como dato significativo cabe 
destacar lo ocurrido en la agrupa
ción de Castellón. tradicional
mente compleja. Ante el XXXI 
Congreso federal se presentaron 
hasta cinco listas diferentes. En 
esta ocasión tan sólo fueron dos: 
ta encabezada por Fabián Malina. 
secretario local. considerada «ori
cial ista», y la QUO propugnó ;José 
Anfonso Albert ." sonador territo
rial. en nombro do los • hi1t6ri
co1•. 

Venció la primera. aunque 
Albert obtuvo su pues10 de dele
gado. 

· En relación con la propuesta 
de reconversión do la actual d ivi
sión comarcal en el organigrama 
interno del partido. algunas de las 
asambleas indicaron la conve
niencia de unir las actuales 
comarcas do El Maestrat. Els 
Pons. La Plana Al1a. con LºAlca
latén. en Castellón. y La Costera 
con La Canal do Navarri\s, Els 
Serrans con Racó d'Adomús. La 
Plana de Utiel con ol Valle de 
Ayora y La Safor con La ·valldig
na. Este debate sorá uno de los 
temas «et tro lla11 on el congreso. 
según iodos los indicios. O 

Guillotina del PSOE 

S 
el otro dla 

"8bl~bamos del 
anlculo publica
do por el direc
tor do la Univer-

sidad Menéndez Pelayo en 
Valencia, Jordi Palafox... en 1La 
Revista de Occidente• . hoy 
nos vemos en la obligación de 
consta tar que Palafox fuo tam
bién el primor estudioso local 
en publicar un artículo sobra la 
oconomfa valonciar1a durante 
los siglos XIX y XX en los 
Es1ados Unidos. El trabajo de 
marras. Que llevaba por tllulo 
1Exports. interna! demand and 
economic growth In Valencia.. 
fue publicado el ª"º pasado 
dentro del.volumen cTho oco
nomic modernization o f Spain, 
1830-1 9301, quo d irigió 
Nicolh Sénchoz-Albomoz por 

encargo do Now York UnWor: 
sity Press. 
• Sonada y por todo lo alto. a 
juzgar por el acompaf'lamiento 
coral y social Que se dio cita 
en la parrOQuia de San Juan y 
San Vicente, fuo la boda do 
Car101 Senti Naya, hijo de 
nuestro ex compar'ioro y 
redactor do l evonte con Rosa 
Maria Navarro, rngistradora de 
la propiedad de Valencia. Abo
gados. módicos. artistas y 
periodistas pudieron escuchar 
a los pcoucños cantores de 
Valencia y con1omplar el vapo
raros vestido. do soda salvaje 
y corte clásico. ouo realzaba el 
encanto do la novia. Nuestra 
m~s cordial enhorabuena y 
deseos de felicidad. 
• El abogado y cscrilor l ópoz 
de Atalaya no para. Con fecha 

• Espa"a como un Eatado pluri- ~·. 
nacional». 

Raimón aseguró que la actual 
Constitución espaf\ola no es con
traria a este reconoeimion to, aun
que en esto momento se realiza 
una interpretación m és ccentra
li1ta y neoe1pai\oli1ta• . 

El cantanto setabense aseguró 
que las cl ibertadea n•cionalon 
están en mejor situación que 
durante el franquismo. aunque la 
actual cdivi1ión •dmini1trativa de 
laa autonomlaa eat.6 todavl1 loio• 
de lat po1ibilid1de1 re• lea y se 
han contentado con una mera 
do1cont:nl i.z1ci6n•. 

La primera edición de los pre
~ mios Uibertata Nacion1l1, lnsti· 
:i tuidos por UPV, ha recaldo en el 
ai cantan to Raimon y en la Organi· 

,.__...;..... _ _,_, zación para la Llboració n ó e 
Coscar. Palestina (OLP). y se ontrengan 

coincidiendo con ol aniversario 
del 25 de abril do 170 7. fecha en / 

Frente común al exterior 
Las asambleas de militantes socialistas celebradas durante ol 

fin do semana on la m ayorla do las agrupaciones locales dol 
PSPV han venido a corroborar el clima do upaz intoriorn roinanto 
entre las utafni liosn más significativas dol partido tras el acuerdo 
alcanzndo d fas antes entre sus máximos dirigontos, Joan Lorma. 
Cipriá Ciscar y Antonio Garcfa Miralles. El objetivo principal ora 
lograr quo el entendimiento entro ellos, que abarcaba también a 
los tradiciooalos t1:críticos11> de lzquio1da Socialista, fuese válido 
paro la comarca de Valencia. la quo sistemáticamente so presen
taba como la más polémica en ol seno de la organización. 

Una voz rcsuoha la dificil papelo1a do Botánico. Orriols. Marí
t imo. Russafa y M estalla-Benimoclet. sus beneficiosos efectos 
iban a oxpanderse como balsa do acieto por el resto de la organi· 
zación. Según los primeros dalos facili tados. asl ha s ido. El pano
rama actÚal, en comparación con el quo se produjo en los meses 
de octubre, noviembre y diciembre, os radicalmente d istinto. 

Entro los dirigentes socialistas ha roe.alado la Idea de que on esto 
proceso precongrcsual las batallas internas no iban a beneficiar a 
nadie y, por el contrario.perjudicaban a todos. y principalmente 
al conjunto del partido. La reflexión fue norma do conducta al 
comprobar los socialistas Que on diversas instituciones. funda· 
mentalmente las Cortes valencianas y ol Ayuntamiento de 
Valencia, podían complicarse la vida has1a ol punto. como es ol 
caso del primer municipio do la Comunidad Valenciana. do vis
lumbrar una pOsible pérdida del poder. Fronte a ello, paroce sor 
quo los dirigentes óel partido han proferido juntarse fronte a la 
adversidad. antes que luchar por un podar quo ya no es tan segu
ro como lo fuo hace cuatro af'los. O 

Rodriguez de la Borbolla. 

del 14. do abril do 1988. ni un 
dia más ni un dla monos. ha 
sacado a la callo la que hace 

Joan Lerma 

númoto rroce do sus novelas. 
Publicada por la Editorial Esli
da o Impresa en los talleres do 

la que el pueblo valenciano per
dió sus fueros. 

El representante de la OLP. 
Artnad. aseguró que el pueblo 
palestino mantendrá su lucha 
•hasta el fina l», quo es la const i
tución de un estado propio, que 
permita poner fin «a la situación 
do opresión que act ualmente vive 
o l pueblo palestino• . 

Convocatoria de emploo 

Por otro lado. la Generali1at 
Valenci•m a ha convocado 711 
plazas laborales. que sarán adju
d icadas a lo largo de estó a~o. 
según publica el «Diario Oficial de 
la Generalitat>. 

Por consellorias. Trabajo y 
Seguridad Social oforta 201 
vacantes; Cul1ura, Educación y 
Ciencia, 186; Agricultura y Pes
ca. 166; Sanidad y Consumo, 72; 
Industria, Comercio y Turismo, 
28; Administración Pública, 24; 
Obras Públicas. 19; Presidencia 
de la Generalitat. 9. y Economla y 
Hacienda. 6 puostos de trabajo. 

Esta oferta públ ica de empleo 
de la Gcneralitat convoca exclusi
vamente las plazas do personal 
laboral, m ientras que las do per
sonal funcionario no se ofertarán 
hasta que se resuelva ol conten
cioso de hace dos años. al resul
tar impugnadas las pruobas. O 

Mari Montañana, uEI l ibro y la 
pistolon, que, asl so llama lo 
obra. lleva un prólogo dol 
periodista Ju sto de Ávila, m ás 
conocido por el sobrenombre 
de •Muletilla•. 

• La revisla •El Globo• publi
ca esta semana un ropcrtaje 
que informa sobre el estado do 
las •baronlas• del PSOE. La in
formación está ilustrada con 
una caricatura en la quo Rodri· 
guoz do la Borbolla tiene la 
cabeza debajo do la guillot ino. 
En turno de espora so hallan 
Joan l ormo, y más rezagado. 
Joaquln loguina. El semanario 
madrileño asegura que las 
baronías hnbrán desaparecido 
en el PSOE antes de un par do 
años. De momento. J oan Lor
ma. ha puesto un cirio a la Vir
gen de los Desamparados. que 
la tieno al lado. dol Palau do la 
Gcncralitat. por lo que pudiera 
pasar. (] 

. •- ~ 
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La dirección del partido lo atribuye al desgaste que ocasiona el poder 

El PSPV reconoce que ya 
no conecta con la calle 
El secretario de organización de la ejecutiva 
del PSPV-PSOE, Alberto Pérez Ferré, reconoció 
ayer que su partido ha perdido el contacto con 
la calle en la actualidad, como consecuencia 
de est~r desempeñando el poder. 
«Desgraciadamente, en las tareas de gestión 
de las instituciones se olvida lo que piensan 

los ciudadanos», dijo en una conferencia de 
prensa para presentar el quinto congreso de 
los socialistas valencianos, que se inicia la 
semana próxima. Pérez Ferré explicó que el 
objetivo de su partido es «recuperar la mayoría 
ap~oluta». 
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El objetivo del quinto congreso socialista se centrará en potenciar el partido 

El PSPV admite .la pérdida del contacto 
con la calle desde que tiene el poder 

JUAN ANTONIO BLAY---
EI sec reta rio de organización 

del PSPV-PSOE. Albano Pérez 
Ferré, reconoció ayer qua su par
t ido 1h1 perdido el contacto con 
111 sonslbllldad de la c1lle y da lo 
qua ocurro en la sociedad. Eso 
hemos da 1dmltir10 HI•. Pérez 
Ferré hizo a ste afirmación duran
te una confere ncia de prensa del 
comit6 organizador del quinto 
congreso do s u panldo, para dar 
a conocer detalles de 9ste foro 
socia lista. 

El dirigente socialista indicó 
que • H dttlcll encontrar una sali
da 1 oata problema. DHgraclada
mente, mlentr• • • •está en tar111 
lmportlntaa da gHtl6n en laa lns
tituclonea públlcaa, so olvida lo 
qua ocurra en la callH. S in 
embargo. Pé re z Ferré disculpó 
esta circunstancia ser'lalando que 
cno no1 ocurre úniCamente 1 loa 
aoci1llstaa va lenclanoa. En Euro
pa. loa p1rtidoa aocialistaa tam
bi6n hin vivido aata experiencia 
durante au perm1nenci1 en el 
poder». 

Péroz Forré agregó que entre 
los objetivos prioritarios de los 
debates del q uinto congreso del 
PSPV se e ncuentra «Intentar 
conectar m•• con la sociedad y 
transmit ir nu11tro1 logros y 
proyecto11. En este sentido jus'li
fic6 el lema d el congreso: c EI 
proyecto para la mayor(a1, insis
tiendo en que uel PSPV pretende 
volver a tener la m ayorla ab1oluto 
en laa ln1ti tuciona1 valencianas 
en 111 que hamoa perdido e n 
1987•. 

Por su pa rte . Emll i Soler. 
miembro do la ejecutiva nacional 
y del comité organizador del con
greso. matizó que las re sponsabi
lidades adquiridas por el PSPV 
como primer partido polltlco 
valenclano .:son m uy importan
te&. G01tlon1mo1 31 O de los 500 
ayuntamientos de la Comunidad 
Valenclana. laa trH diputaciones 
provincl1l11 y el Conaell de la 

En el campo orgánico. Pórez 
Ferré negó q ue la nueva ejecutiva 
q ue surJa tras e l congreso pudie
se ser calificada como 1c ontl
nul1t ... 

«En principio, siempre hay 
compañeros que no van a repetir 
por una u otra razón. Con el 
aumento do 1u1 miembros • voin· 
tiuno o velntltrb y el veinticinco 
por c ie nto da m uJaraa ae puado 
afirmar que la d irección entrante 
tendré g randes dosis do ranove
ción•, a unque indicó que e l presi
dente, secretario general y vice
secretario general ccontinuar6n 
a l frente del panido». Justificó 
este hecho porq ue la gest ión de 
la e Jecutlve salie nte • ha sido r11-
paldad1 por mh del noventa por 
ciento d a loa m ili tante&». 

Póre z Ferré declinó pronun
ciarse sobre la futura composi
ción do la eJecutiva: • Eso corraa
ponda al secretario general. Se 
sa be, porque eal lo ha manif11ta
d o, qua Jo1ep Bavi6 no deaae 
continuar debido a au cargo de 
secre tarlo del grupo parla menta
rio aocialiata en e l Congreso de 
loa Dlputodo1, pero nada m6111. 
Calificó de oe1peculaclones» los 
bailes do nombres en los medios 
de comunicación sobre esta 
cuestión. 

Respecto a la corriente interna 
Izquierda Socialista, Pérez Ferré 
dijo que ues probable que e1t6 e n 
la nueva ejecutiva, ¿por qué no? 

rn Cuolqulor m ilitante puedo oatorn. 
:J Tampoco quiso calibrar la fuerza 
~ do IS ante este congreso. asogu-

.__..._ .... ._ ____________________ ., :i rando que no es del quince por 
Pérez Ferré y Soler, durante la conferencia do prensa de ayer. ciento como ha afirmado su por

Generalitat. Ea un t rabajo granda 
qua exige al esfuerzo da miles de 
militante• •· 

Tanto Pérez Ferré como la co
misión organizadora del quinto 
congreso mostraron «i•otlafoc
cll>n» por el clima de tranquilidad 
quo vive el pan ldo e n ol proceso 
procongresual. • Hay qÜe t ener en 

cuanta qua e l PS PV ha celebrado 
congre101 con todos loa eatadoa 
de 6nimo poslble a. En esta .oce
ai6n, tras la pérdlde de mayoría s 
absolu tas, dabomoa pote nciar lo 
propio organlza cl6n y encontrar e l 
camino para explicar a 101 ciuda
danos la geat16n de nuo1tio1 car
gos públicos, que ea muy buena». 

tavoz. Vlcent Garcés. «Yo no 
debo entrar a hacer oaas valora
c ionea», explicó. Do cualquier 
modo, el secretario de organiza
ción matizó que «101 actuales 
poatulodoa de IS en el PSPV son 
porfoctemente a1umible1 por lo 
moyorln». Asimismo. negó prota
gonismo a las ufamiliaau internas 
del partido. 

La mayoria de 
delegados son 
cargos· públicos 
y orgánicos 
J. A. !l·-------

El vicesecretario general 
del PSOE y vicepresidente 
del Gobierno no asis tirá a la 
Inauguración del V Congreso 
del PSPV, ta l como hizo e n la 
edición anterior. celebrada 
en Alicante. en 1985, aun
que se confirmó la presencia 
del secre tario federal de or
genlzación, Txlkl Benegas. El 
q u into cong reso d a los 
socialistas velenclenos he 
sido convocado pare los d las 
3 . 4 y 5. en el Palau de la 
Música i Cong ressos de 
Valtlncia. recinto que será 
utilizado por primera vez por 
una formación polltlca. 

A sus debates asistirán 
3 37 m ilitan tes e n represen
tación de 30.427 militantes 
encuadrados on 120 delega
ciones locales y comarcales. 
La media de odad da los 
delegados e s do treinta y sie
te años. y la de militancia 
supera ligeramente los siete 
años. El delegado más anti
guo se afil ió al panido socia
lista en 1932. y el más 
reciente en enero de este 
año. según ol listado oficial 
facilitado ayer. extremo que 
contra sta con el cierre del 
censo a 31 de dic iembre de 
1987. Los noventa y cuatro 
delegados de Alicante son 
los más veteranos, mientras 
que los ciento noventa y 
nueve de Valencia aparecen 
como los más jóvenes. Los 
cuarenta y cuatro de Cas
tellón ocupan un estadio in
termedio. 

Por estudios. los delega
dos se reparten en dos m ita
des, entre primarios-secun
darios y modios-superiores. 
En cuanto a sus ocupaciones 
orgánicas. el 55% do delega
dos tiene responsabilidades 
en el partido y una cifra simi
lar dosompoflo cargos en 
instituciones gobernadas por 
el PSPV. :::J 
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·cuando el PSOE se puso aburrido 
.. El congreso regional del PSOE ha pordi· 

do morbosidad periodlstica. Con ol pacto de 
pacificación urdido entre los principales llde
rea. noa lo han convertido en una sopita dlA· 
zona. A lo aumo. sopa de letras, para jugar a 
las quinielas con los nombres quo entran o 
salen de la ejecutiva. Eso si, los nombres do 
relleno. 'porque los do postín no tionon 
enmienda. · 

Realmente. hace meses que venimos 
anunciando el resultado final. quo ahora ya 
apunta como inamovible: Juan Lorme sogui· 
r' en la Secretaña General; Cipriano Ciscar 
en la Vicesecretaria y Antonio Gnrcía Mira· 
lles, en lo Presidencia. Una triada, troika, cú· 
pula o entramado, que salvo catástrofes ro pi· 
te jugada. Y hasta parece quo so porpotúo. 

Aunque se intuyera el resultado, la ver· 
dad 01 que el temor a un "popotazo" do Guo· 
rra contra lerma - a lo Rodñguaz de la 
Borboll- daba mucho do si. Por lo monos. 
dos titulares. 

SI al .. pepotazo" se sumaba una marcha 
del "ciprianismo" contra el " lermismo", la 
cuestión se vigorizaba. l os emanuonsos pe· 
riodísticos nos ¡.1rometíamos quince días 
marchosos. O un mes. lo quo falta pora el 
congreso. . 

El goco máximo hubioro s ido quo n la 
marcha "ciprianista" se le sumara -a fovor 

o en contra. tanto dn- los hombres do Gar· 
cía Mirallos y sús contrndiccionos con UGT. 
Entonces ya ton( amos el dos pitorro. los diri· 
gentes intermedios montados en le moto do 
la filtración y nosotros dándole a la má· 
quina. 

Pues. no. l o síonto. amados lectores. 
pero nos lo han dejado aburrido. A los socia· 
listas les ha entrado la responsabilidad histó· 
rica. esa que los lleva a compararse con lo 
esencia democrático. Tienen el síndrome do 
la alcachofa -ya sabon. juntos, blanditos y 
un poco amargados por la incomprensión 
ajeno- y nos privnn dol circo y las fieros. 
Nos dejan con lo promoso dol pon. quo a os· 
tás alturas se desprecie sin chocolate. 

El a rgumento do la pocificación es quo 
los amenaza el lobo del centro-derecha. ata· 
cando en manada. Tampoco es para tanto. 
digo yo. Croo que los motiva más el susto dol 
"pepotazo" y quo si el partido es un gallinero. 
puede venir e l zorro do Guerra y lloverse las 
gall inas. l as do todos. no so engañen. 

Con el ocuordo l errnn·Clscar·Garcia Mi· 
rallos. el congreso va a sor por aclamación. 
con el 99% do votos a favor. recordando los 
"referéndum por lo paz" do Franco. El debato 
de la comorcalizoción. la roostructuración do 
las orgonizacionos comarcales. dura monos 
que un silbido. En tórminos periodísticos. no 

llega ol titular. porque sorá lo que manden los 
jotes. Y el que rechisto. no solo en le foto. 

El problema os quo el chof· chof pringoso 
do esto congreso. prometo tenor continuidad 
on e l próximo. Si ol PSOE piorde la m ayoña 
absoluta en las elecciones intermedias, el 
slndromo de la alcochola lo cocerán para ser· 
virla aún más blandita. l o coherencia dol par· 
tido sorá envidiable, poro sopoñfere. 

l n quiniela do las mujeres 

M o res isto a doCirlo, poro lo máximo que 
conmueve al partido socialista en ostos mo-
montos. os la quiniela do las mujeres quo en· 
trurán on la ojocutiva. Según las nuevas roco· 
mondocionos. tiono quo sor ol 25% de los 23 
puestos; es decir, cinco o sois . 

l a cuestión no tiene mucho color. lnclu· 
so do ostos puestos. uno está garantizado 
para Man·a Antonia Armongol, la incombus· 
tibio do lns mujeres socialistas. El rosto, ten· 
drá que extraerse do la siguiente lista: Maria 
Dolores Marco. Rosa Moda Mortes. lrma Si· 
món, Clomontin a Ródonos. Adela Plá. Vicen· 
to Bosch. Pepo Frau e incluso Celeste Juan. 

Los enigmas pendientes ya no son sino 
los cu otro o c inco miembros do lo actual ojo· 
cutiva que serán sustituidos. O sea. un 
primor. 

Benigno Ca mañas 
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Tras la celebración del V congreso 
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El PSPV-PSOE pretende recuperar la 
iniciativa política ell la Comunidad 

Comarcalización, 
recuperación de la 
formación socialista y 
panicipación de la mujer, 
serán las líneas que 
marcaián el V congreso del 
PSPV-PSOE que se celebra 
en Valencia los días 3 al 5 
de junio, según señalaron 
ayer en Castellón .Albeno 
Pe re Ferré, secretario de 
organización, y Emilio 
Soler, responsable de 
medios de comunicación. 

S. Navarro I CasteUón 

Albeno Pere Fcrrt resaltó en 
primer ttrmino la imponancia que 
para la sociedad valenciana tiene el 
congreso del PSV-PSOE . .El con
greso oo algo que afecte llnica y ex· 
clusivamcntc a los 30.000 afiliados 
del PSPV-PSOE, sino que el con· 
greso debe afccw en cuanto a sus 
resoluciones a todos los ciudadanos 
de la Comunidad Valenciana por 
el poder institucional que dctcclll 
el partido. Quiero decir con ello 
que no se tnlll de un acto estricta· 
memc interno del PSPV-PSQE •. 

Fcrrt indicó que el período pre· 
congresual, que se inició a finales 
del pasado af>O, culmina COD la cdi· 
ción de la memoria de las 849 en· 
mieodas que se han prescnllldo a 
la pone.ocia marco . .A partir de la 
convocatoria oficial del congreso, 
el pasado mes de marzo, se han ce
lebrado cerca de 500 actos internos 
del partido (asambleas locales o 
congresos comarcales) que han de
batido la ponencia marco, además 
de elegir los 337 delegados. Lama
yoría de las enmiendas no son de 
sustitución, sino de adición, es de
cir, que los compañeros y compa· 
t1cras consideran que nos hemos 
quedado conos en la voloración de 
la ponencia marco•. 

Respecto a los delegados que 
asistirán al congreso (94, por Ali· 
cante; 44, por Castcllón y 199, por 
Valencia), 297 son hombres y 40 
mujeres, es decir, sólo un 12 por 
ciento, <1 pesar de la recomenda· 
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Un momento de la rueda de prensa ofrecida ayer por los dirigentes socialistas 
Vlc.El'o'T GA.M.IR 

ción de la dirección del partido de 
que se cubriera la cuota del 25 por 
ciento aprobada por el 31 Congre
so Federal•. 

La edad media del delegado es 
de 37 at1os y un 50 por cien posee 
estudios primarios y secundarios y 
·el resto superiores y medias. Asi· 
mismo, más de la mitad de los de· 
legados electos ocupan cargos or
gánicos dentro del partido y el res· 
to cargos pllblicos. 

Por otra panc, Ferré expresó su 
confianza en que finalmente las 
118 delegaciones que pueden asi
sistir al congreso, en representa· 
cióo del ámbito territorial que han 
resul!lldo elegidas, se algunas me· 
nos, y que los delegados se van 
aglutinando por comarca~. •En 
Castcllóo, la comarca de\ Baix 
Macstrat, acudirá como delegación 
llnica, encabezada por Alfredo 
Rey. Esto ocurrir.! en otras circun
cripciooes, con lo que los trabajos 

del congreso se verán 
simplificados•. 

El secretario de organización se· 
ñaló Ja necesidad de adaptar la dis· 
tribución territorial del partido a 
la nueva realidad, lo que supondrá 
la reducción de las 36 comarcas co 
las que desde su fundación, hace 
ahora diez aflos, mantiene el 
PSPV-PSOE. 

Formación 
En llltimo ttrmino, Pcrc Ferré 

seilaló que el congreso estará mar
cado por la tranquilidad de los de· 
bates . .Como es lógico todos los 
congresos se distinguen por algo, 
y este será por la nueva organiza. 
ción comarcal del partido, recupe
ración de la formación socialista, 
se introducirá de ouc,·o la secreta· 
ria de formación, desechada hace 
dos congresos; y el tercer aspecto 
será el de la cuOla de participación 
de la mujer en las responsabilida· 
des políticas del partido•. 
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.. Et· pact~ de ;los líderes: frena'.--- a1 congreso del PSOE 
........ . . .; 

l ,._ .~ -. 
El congreso de los socialistas 

vilenci1noa no logra aalirde la laxi· 
tud. El pacto previo entre los princi
pales dirigentes parece lastrar los 
debates e i~pedir que los delega-; ·. 
dos planteen sus crfticas con crude·. : 
ZI. Nadie 1e 1treve 1 lanzarun1 pie
d ra que pueda ser Interpretada éo
mo agresión do una "familia'' 1 
otra. 

El primor día del congreso ha es· 
t1do dodic1do a 1n11izarla gestión 
de la ejecutiva, poro han sido osca
uc las voces que han punteado al· 
gún problema. Y estas pertenecen 
• 1quellos militantes cuyo futuro 
político es l>uecto en entredicho. 

En 1lgunos momentos se han 
reelizado alusiones que hacían re· 
moverse Incómodos a unos y otros. 
poro eran falsas alannas. Lerma ci· 
tó la existencia d e .. amiguismos" o 
"prepotenc ia" y algunas miradas se 
dirigieron 11 presiden1e de la Oipu
lllción, Antonio Asunción. No había 
peligro. Ni en osll, ni en las si· 
guientes intervenciones. · 

Hubo d e legados que cuestiona· 
ron. por conlnl. la gestión de secre· 
Ilirias concretas, como la de Maria 
Antonia Armengol -notaria " ler· 
mista"- . pero acto seguido en los 
pasillos s e interpretaba.que de esta 
forma el a licant inb Fernández Va· 
lonzuela se sacaba una espina de 
las guerras internas. 

Ni siquiera Vicent Garcés. como 
líder de Izquierda . Socialista re· 
montó e l vuelo del debate polltico 
o ideológico. Su intervención era 
una llamada a la libe rtad de expre· 
sión en el partido, que todos consi· 
deraron un recordatorio d e q ue su 
corrienle quiere formar parte de la 
ejecutiva y que el disentir no es un 
pecado mortal e n e l partido. · 

Con este panorama no era extra
no que e rprósidenle del PSOE. Ra
món Rubial, que asistla meritoria
mente a todas las i ntervenciones. 
diera alguna cabeza dita durante los 
debates que siguieron a la comisa. 
Ni los ironías de Ricard Pé rez Casa· 
~o. como presid ente de la mesa 
~ue dirige el congreso. sacó de la 
TIOdorra a los d elegados e invita· 
Jos. 

Relacionos de guante blanco 

El panorama de los debates re· 
·l eja la situación interna del parti· 
Jo. cuyos principales lideres inten
·an mantener unas relaciones de 
}uante blanco, en las que nadie se 
;ienta marginado. ni aparezcan 
:rispaciones. 

La consecuencia es que los 
lombres que mantuvieron en nivel 
te crít ica más acusado. como Enri· 
1ue Sapena o el al ic3ntino Moya, 
1ctuaran de francotiradores i nde· 
iondientes. Y aún así. obtuvieron 
1na sonara respuesta de Juan Ler· 
na. que uná vez más demuestra 
1ue se crece en las réplicas. 

; igue la desconfianza 

Pero esto comportamiento de 
amor y unidad", quo propagan los 
ocialistas. no logra evitar que la 

roto u.ORCT 

• Lerma y García Miralles vuelven a formar "entente". 

. • Los hombres qe. Císcar quisieron 'vetar a Pérez Casado. 

• Sólo quedan p,or negociar los fl ecos de la ejecutiva. 

desconfianza siga en los pasillos 
del congreso. Posiblemente. por l o 
inusitada que ha sido 13 pacifica· 
ción interna. 

Una muestra de los recelos la dio 
e l alcalde, Pérez Casado. que pese 
a presid1t la mesa del congreso 
mantuvo la tarjeta de votación de 
su delegación. Con ello, ev11aba 
que pudiera caer en manos del si
guiente de la lista, Ramón Aguilar, 
que está considerado como uno de 
los hombres fieles a Cipria no Ciscar 
on l a ciudad de Valenci3. 

ti ncc110 más palpable de los re· 
celos es que Juan Lerm3 no se sen· 
taba a negociar of ic ialmente la eje· 
cutiva con Ciscar. hasta que no so 
comprobase las votaciones a la 
gesuón v si sus hombres entraban 
en colisión con los propios en los 
orimeros debates. 

Una situación bien diferente se 
daba entre Lerma y García Miralles. 
que el 1ucves por la tarde ya se a par· 
taban para discutir nombres de per
sonas que pueden incorporarse a la 
d irección que salga del congreso. 

Así, por parte de ambos parece 
existir consenso en el nombra· 
m ien·o del sindicalista alicantino 
Angel Franco. que 1unto al diputado 
de Castellón. Francisco Arnau. son 
firmes tandidatos. 

El cntend1m1ento entre García 
Miralles y Juan Lerma tampoco es 
una sorpres3. Reo1tc el mapa qu e 
se produjo en los ú l11mos congre· 
sos. donde su alianza ha sido de ter· 
minante para los resuhados. Al ca· 
bo, semeja que realicen un reparto 
de papeles capaz de catalizar las 
afinidades internas. 

Sólo quedan por negociar los 
flecos de la ejecutiva 

Tan evidente es esta situación. 
que los delegados se inquietan es· 
casamente por la futura e jecutiva. 
Son conscientes que sólo s e nego
c ian los flecos de la misma. para 
real izar un reparto proporcional a 
l as parcelas de poder que ostentan 
cada cual. 

Y e l dibujo, por el ambiente pre
vio, es que Lerma mantendrá lama· 
yorla en el próximo equipo. dando 
entrada a algunos hombres o muje· 
res fieles a sus princiaples campa· 
lleros de partido. Especialmente 
cuando se estudien los nombres de 
las cuatro o cinco mujeres que se 
incluyan en la d irección. 

El .. entente .. de Lerma y García 
Miralles provoca una relativa sus· 
ceptibilidad en el sec1or de Ciscar. 
No puede llegara sentirse margina
dos. porque se consuha a su líder 
pero tampoco está en el epicenuo 
de la decis ión. 

Su respuesta. por tanto. también 
es tibia. El amago más llamativo se 
produjo por la ma~ana, a la hora de 
elegir la mesa de congreso. con la 
oposición de algunos ··ciprianis· 
tas" a que la presidiera Ricard Pé· 
rez Casado. 

El pequeño gesto de rebeldia 
que se permitió una de sus segui· 
doras. la d iputada Adela Pla, fue ne· 
garse a sentarse como viccprcsi· 
dcncia de la mesa, tras Pércz Casa· 
do. La solución de Ciscar. s in dudas 
que permitieran equívocos. fue 
sustituirla ºpor Concha Blat, una de 
sus candidatas a la ejecutiva. 

Esta actitud permitió llegar rela· 
jades al final de las votaciones a la 
gestión de la ejectuvia. Conocien· 
do el apoyo del 9696 de los d elega· 
dos. los tres lideres pudieron reti 
rarse. semi-oficialmente a decidir 
quien sustituirá a Manuel Rivas -
si es que encuentran sustituto posi· 
ble y argumentos para explicar que 
cae de la ejecutiva por presiones de 
Madrid- o quiene asumirá la nue
va secretaría de formación. que 
Garda Miralles desea para su fiel 
Emilio Soler. 

Por lo demás, continúa la indeci
sión sobre si debe ser Ernest Nabas 
o X1mo Puig quien ceda paso a Pa· 
co Arnau en Castellón. O si en Ali· 
cante basta con la salida de 8ev1á 
de la ejecutiva. como gesto renova· 
dor. para ser sust1tu1do por el citado 
Angel Franco. que concita las sim· 
pa tías de todos los lideres. Sobre 
todo después de haber aceptado 
que Recuenco sea el próJ(imo se· 
crctario regional de UGT. 

La úllima incógnita -desecha· 
da la integración de IS en la direc
ción de los socialistas- es si José 
Garés seguirá en el equipo o si los 
sustituirá Rafael Blf'sco. como jefe 
d e fila del grupo. Incluso cabe que 
ambos queden fuera de la e¡ccuti· 
va. como castigo c1cmplarizante 
q ue suele darse en los congresos. 

Benigno Canlañas 



Levante 
Sábado, 4 de junio de 1988 7 

VALENCIA 

Maravall niega que haya presionado para que el Consell no firmara el documento Desautoriz:an a 5 
coordinadores de 
COU para dar. un 
curso de selectivo 

«El conflicto de la enseñanza se ha 
de resolver en el ámbito nacional>> MAITE DUCAJ(J ____ _ 

El ministro de Educación, José María Maravall, 
aseguró en Valencia que es falso que él haya 
presentado su dimisión y aseguró que no ha 
ejercido presiones sobre la Generalitat para 
que no se firmara el documento de las 
negociaciones con los sindicatos docentes. 
«Es un problema -dijo- que debe resolverse 

a nivel nacional». Por su parte, los 
representantes de ANPE, STE·PV y FETE·UGT 
han abandonadb su encierro y dan «por 
ratificado el texto negociado, a fal ta 
únicamente de la firma del conseller para que 
tenga completa validez». 

El vicorrector do Estudios de la 
Unlvorsidad de Valencia. José 
Luis Barona. ha dosautorizado a 
cinco profesores. que son a la vez 
coordinadores de área de COU. 
para que participen on el noveno 
curso de preparación al selectivo 
Que organiza el colegio mayor 
universitario de Albalat. 

Los coordinadores de área. 
A. C. 
M. D. 

José Maria Maravall. ministro 
de Educación y cabeza do lista en 
la candidatura del PSPV al Con· 
graso de Diputados. declaró ayer 
a lav•nte que ••• falao que haya 
presentado mí dimiaió~ mi conti
nuidad no depende do mi, ovi· 
dentemente». 

El ministro de Educación des· 
mintió que hubiera e jercido pre
siones sobre la Generalitat para 
que no firmara un acuerdo con 
los profesores valencianos en 
huelga: •LO que se dica sobro 
presiones ml•s no ae ajusta • la 
realidad. habla unas condicionas 
par1 iniciar la s negociacionea, 
que '"'" 11 do la vuolta a la nor· 
maltd•d y l• deacónvocatoria de 
la huolga. Por otro lado, existo un 
acuerdo entre los aeis consejeros 
que tienen competencias on Edu· 
c•ción y el ministerio para neg~ 
c.imr conjuntamente e l tema .. es un 
problema que debe rasolvorso 1 
nivel nacional. En Valencia se ha 
hecho un• negociación intere· 
.. nte•. 

El ministro no quiso pronun· 
ciarse sobro lo posibilidad do quo 
el próximo lunes reanuden las 
negociaciones con los profesores: 
•V amos 1 vor qu6 hacen, habr6 
que esperar una desconvocatoria 
formal do la huelga; cuando oso 
ae produzca. al día aiguionte 
podemos Iniciar do nuevo laa 
conversaciones•. 

José Mario Maravall en sus 
declaraciones a Levanto sefioló 
que no va a modificarse la postu
ra del ministeño en cuanto a la 
ofena a los profesores, • los Hmi· 
tes del Gobierno son los quo 
están recogidos en el praocuerdo 
y no es posible plantoarae pro· 
puestas que 1uP41 ren eae listón». 

José Maria Maravall panicipa 
en el V Congreso del PSPV como 
invitado. ya que es una persona 
indudablemente vinculada a la 
Comunidad Valenciana al margen 

. 1 

que tienen a su cargo, entre otras 
func iones. la de elaborar los ex~· 
menes del selectivo. notifica ban 
ayer mismo a la dirección del 
Albalat su impasibilidad de asistir 
ol citado curso. los motivos adu
cidos desdo el vicerrectorado son 
que t<on estos profo1ore1 se daba· 
la circunstancia com n de ser 
coordinadores do éroas de COU. 
La Universidad de Valencia nos 
hornos enterado e1U misma 
mañana. al recibir ol folleto del 
curso. Como os incompatible un 
tr11bajo con el otro. los hemos 
dicho quo no participen». 

Por su parto, el coordinador 
del curso del Albalat. José Luis 
Alcaraz. ha indicado a levante 
que tc.Barona ha amenazado a los 
profesor~s con el cese. El coordi· 

(3 nador que participa en este curso 
~ ojorce la función do orientar y de 
o tranquili.zor al estudian to do COU. 
a. Esto es un curso abierto. e n don· G de se paga una matricula, pero 
e:- que tambié n cuenta con becas. El 
(3 año pasado participaron 11 O 

El min1suo de Educación. Mnravall, con el prcs1dcn1c de la Gcncrahlat. Joan Lerma. alumnos que obtuvieron total 
de su militancia en una· a grupa· docentes de la Comunidad Valen· haber firmado este texto conjun· 6x~to on ~I s elcct.ivo. Eate no es el 
ción socialista do Madrid. Consl· ciana, ANPE. STE-PV y FETE· to. ANPE y STE-PV han elabora· P~•mer ano que mtorvlenon coor· 
dcrado ol ideólogo del ~SOE. so UGT. abandonaron ayer el cncio- do un comunicado distintoquc el dmndoros Y n unca ho pasado na· 
refirió en ~us declaraciones a rro Que mantcnfan desde e l pasa "':. de la FETE· UGT. Para los dos pri· dan. . 
levanto que se mostraba satisfe- do m iércoles en la Conselleria de meros sindicatos. «hoy comienza . . Para Alcaraz. ~so pnva da 
cho par las actitudes críticas en Educación. a pesar de no haberse un congreso: ol dol PSPV·PSOE. ht>ertad p~ra que as ista al curso .ª 
las primeras soslcnes del congre- firmado el documento. produc to verdadero rSponsablo do esta si· los coordinadores. Deade la un1-
so. «El PSPV est.6 llevando un . do las negociilclones. cuyo texto tunció"4 con un lomo "Uno politi- vorsidad esto lo han visto como 
debato bastante centrado, en el recoge reivindicaciones del profe- cu para la moyorio". cuando so un privilegio, Y lo que están 
q ue no han habido diferencias serado público no universitario. propicia quo osta mayoria. y en haciendo es impedir u na cosa 
fundamentales respecto a In En un comunicado conjunto. concroto. alguno do sus miem· muy bnona >>. El curso. que dura 8 
ponencia político de los socialia- estos tres sindicatos indican QUC bros: padres. profosoros y alum· días. cuenta con veinte profeso· 
tas. es interesante la referencia a tc.monlfestomoa o esta Conaelleria nos," van uno voz m.6s o padecer ros de las dos universidades va· 
la dirección poUtica en las inati- de Educación la negativa a porti - los efectos do su irresponsabi li- loncianas. 
tucionesa. cipar en cualquier proceso do ne- dod». Pr.>r otra parte. ayer ocupó el 

cla reflox.ión debo aer critica gociación quo no sea en 101 t6r- En otro párrafo denuncian te le vicerrectorado do Estructura 
- afirma Moravnll-. Lo importan· minot plantoodos on ol documen- octitud propotonto 0 irresponso· Departamental V Torcer Ciclo la 
te ea que lo ejecutiva que ro1ulto to dol pasado domingo. A partir bto do los c ulpa bles do esta situa· catedrática Evangelina Rodrl· 
elegida en esto congreso aalga del dfa de hoy - por ayer-, estos ción. guez. tras la dimisión presentada 
con un apoyo muy importante do 1indicato1 pormonocerén reuni- por Juan Sánchez. ante rior vice· 
los delogado1 paro que cuanto dos en la sodo de STE-PV de FETE-UGT. mientras tanto. uector. que vela imposible llevar 
con un oquipojo que la fortaloz.- Valencia a lo 01pera de que la denuncia •la actitud do la Admi- bien el cargo y prepararse las 
ca•. consolloño modifique su posición ni stracióm~ y considera. al igual oposiciones de catedrático. 

Concluye el encierro 

Por su pano. los sindicatos 

y pueda dar una salida satisfacto- quo los otros dos sindicatos, que La nueva vicerrectora presentó 
ria o la actual situación». es una irrcspansabilidad la nega- tas lineas de actuación en los cur-

Sin embargo, y a pesar de tiva a fi rmar ol documento. 1.J sos de tercer ciclo. \J 
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UN CONGRESO PARA RECUPERAR LA MAYORÍA 

Discurso triunfalista de Lerma en la inauguración del V Congreso del PSPV Sólo 7 comarcas 
se presentan al 
congreso como 
delegación única 

«El clientelismo y el amiguismo deben 
quedar desterrados de _nuestro partido>> J. A. BLAY ______ _ 

RAFAEL CERVERÓ----
Joan Lerma. secretario general 

de los socialistas valencianos, se 
equivocó ayer de escenario y 
confundió el Palau de la Música 
con la sede de las Cones valen
cianas. El informe de gestión do 
la ejecutiva saliente. primer acto 
del V Congreso del PSPV. se con
virtió en un balance de los éxitos 
del Gobierno de la· Generali1at 
con. escasísimas referencias al 
funcionamiento del partido. a las 
realizaciones de la organización. 

Con un tono tñunfalista. «he
mos creado más plaza• escolares 
que en toda la historie de la 
Comunidad Valenciana». upodo
mo1 estar muy orgullosos del 
proceso de transferencias. que la 
derech• inició muy mal», • hemos 
incrementado de un modo verti
ginoso los recursos para asisten·· 
ci• soci•I, para los ancianos, a los 
ditminuido1 y, lo más importante, 
h1 dejado de ser una limosna 
para convertirse en una exigencia 
social•- · 

· El secre1ario general del PSPV 
no planteó ní una sola crhica al 
funcionamiento de su partido en 
los úl t imos tres años. es más, 
culpó a la opoSición. a su derecha 
e izquierda, de no tener un 
proyecto para vertebrar la Comu· 
nidad Valenciana. • tan sólo 
saben docir to contrario de lo q ue 
nosotros decimos». 

Nadie se inmutó en el Palau de 
Ja Música. escenario del V Con· 
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Blasco. 
Los analistas poll1icos espera

ba(\ una «autoflagolación» de los 
socialistas por los errores cometi· 
dos. La pérdida de ta mayoría en 
13s grandes ciudades de la Comu· 
nidad Valenciana. en las Cortes. 
podla ser un motivo para la refle· 
xión sobre la pérdida del apoyo 
de gran pane de los ciudadanos. 
Paradó!icameni e. J oan Lerma eli
gió la vra del «triunfali smo>>, 
«somos los mejorosn, y frustró el 
«morbo» d e quienes esperaban 
que el partido hegemónico ref lc· 
xionara sobre las causas de que 
cada vez más val encianos les den 
la espalda en las elecciones. 

En su informe de gestión, J oan 
Lerma inició una suave critica al 
PSPV. que acabó con una bofeia
da a la de1echa. «cuando la sacie· 
dad percibió cierta arrogancia en 
los socialis"tas nos ha castigado. 
Hemos do ser serios y sensibles a 

C/"J eso t ipo de criticas y también 
::::¡sensibles a las crít icas do la dere· 

--.... --.,,. _ ~ chn, que nos acusan de tráfico de 
""""-'"'--------- ----'"' influencias. ¿Qué 1ráfico do 

Joan Lerma. en su primera intervención del congreso. influencia hemos hecho noso · 
tros? Ellos sí' quo lo han hecho 
duranto anos y años impunomen· 
te. El abandono de A P do la co mí· 
si6n do tráfico de in fluencias es 
una muestra de su fracaso políti· 
co, de la falta de argum entos des· 
pués de las fa lsas acusaciones e 
injurias q ue han vortido so bro 
no sotros». 

greso del PSPV. cuando Joan Será bueno recordar algunos 
Lerma afirmó. «el clientelismo y datos c(importinentos11. el 6006 de 
el amiguismo deben estar doste· los delegados · son cargos públi· 
rrados do esto partido. Vamos a cos. cada uno de los 337 delega· 
sabor. desde este congreso que dos pertenece a ccpiñ6n fijo11 a 
eso os algo, desterrado do lo poli· alguna de las múltiplos familias 
t ica pública dol partido v nadie lideradas por Joan Lcrma, Garc ía 
puedo decirlo sin sonrojarson. Miralles. Cipria· Ciscar o Rafael 
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Ninguna delegación puso 
objeciones a la configuración de 
la mesa del congreso. que quedó 
constituida por Ricard Pércz 
Casado. como presiden'te: Ramón 
Bercnguer y Concha Blat. como 
vicepresidentes. v Fabián Malina 
y J osefina Ouereda. como secre
tarios. Adela P1a renunció previa· 
mente. El malestar en algunos 
clrculos sobre Pérez Casado 
quedó disipado a primera hora de 
la mañana. aunque el inicio del 
congreso se retrasó algo más de 
una hora. 

La c omisión de acreditaciones 
certificó siete delegaciones 
comarcales unidas: L"Alcoiá (260 
votos). Al! Vinalopó (700). Vega 
Baja ( 1.402). Baix Maestra! 
1884). Camp de Morvedre (768). 
Horra Sud (2.720) y Plan de U1iel 
(39B). Además. otras dos comar
cas acuden unidas de forma 
incompleta: L"Alacani l ( 1.339) y 
Ribera ·Alta (·2.597 1. 

Al congreso se han acredi1ado 
un total de 81 agrupaciones. con 
mandato de 30. 13B vo1os de 
militantes. lo que supone el 99% 
del total. Sólo se quedaron fuera 
de plazo Santa Pala. Rincón de 
Ademuz y Conca de Millars. La 
composición de la comisión de 
acredi taciones por cinco miem· 
bros fue cuestioriada al inicio del 
plenario poi Daniel Vidal • . de 
Izquierda Socialista. por est imar 
que debía haber sido ú nicamente 
de tres personas. Ciscar le con· 
testó. 

15 

OPINIÓN 

cx;:a:z:i:¡~BASTOS----------------

Llorens eclipsa al congreso 
Edltorlal Prensa Valenciana, S. A. 

os to y no otra cosa son los delegados. el 60 por 100 de los cuales 
perlcnece a la ca1egoria de cargos pÜbhcos. Director general : Jesús Prado 

D irector: FERRAN BELDA 

Administrador: Rafael Claramunt 
Subdirector: Ramón Ferrando 

REDACTORES JEFES 

Local: Pedro Muelas 
Comarcas: Josep Torren! 

Departes· Sociedad: J. v. Aleixandre 
Oiagramación: J. A. Hernández 

JEFES DE SECCIÓN 

Nacional: Salvador Faus 
Repcrtajes: Miguel A. Sánc hez 

Sucesos-Tribunales: F. Manorell 

AÑO X LVII - Número 15.3 12 

FERRAN BELDA 

A
HI los tiene usted. abrasados por el 1ed10. Cumpliendo 
con el rito cíchco. Cada cual en su papel. Al encuenuo 
con la discusión pac1ada de antemano: a plazo l i10. En 
la ci ta con el recuenlo de velos y adhesiones inQue· 

brantables. Narcotizados oor la ora tona, huérfanos de volunlad de 
cambio, pero upar ol cambio", aün. Coincidí con unos cuantos de 
ellos venidos del sur remoto. distante, quién sabe si profundo. 
Buscaban un lugar para divertirse. Oc noche. les dije, cualquier 
1incón es bueno: desde la Malvarrosa hasra el barrio del Carmen; 
de dia, si quieren d1vers1ón. no la busquen en el Palau. Luego, 
Pilar López, compatiera y amiga de los t iempos en que bregába· 
mos por la libertad de expresión cuando ella reunia en si misma a 
ambas, a la libertad y a la eJCpresión. continuó presentándome a 
los delegados. 1c E:sto - me susurró al oido- es un Incondicional 
de Garcla Miralles d elª"º que lo pida su. Pues qué bien. pensó. 
El congreso es como un baile al que cada oveia acude con su 
paJCja v donde cada mochuelo está en su olivo. 

¿Qué se puede esperar, enlonces. del V Congreso del PSPV· 
PSOE? Pues nada. Pero no una nada 1nlormal1va, como ladina· 
mente ha 1ns1nuado algUn dmgcnle del parlido. sino una nada 
total. rolunda, abso1u1a y envol...,en1e. No habrá ca1arsis ouo va lga 
en el congreso de los soc1a11stas valencianos. eulcm1smo bajo el 
cual englobamos. las más de las veces para abreviar. a los socia· 
listas de Lerma, de Ciscar, de Garcfa Mlralles, de Blasco v de 
Garcés. Un congfeso oue parte de la culor•a para rc lug1arso en la 
íncomprensión sólo arrojará incomprendidos eufór icos. 

El V Congreso del PSPV es1á v1c1ado de origen. Lo gal aron el día 
en Que la operación c ontra J osé Rodríguez do la Borbolla 
levantó demasiada polvareda y Alfonso Guerra transm1t16 un 
monsa1e cilrado que se resumia en un cas1izo •ci quietos, para• 
dos!o. S1 en aQuol en1onces lo hubieran desconvocado. todo este 
empacho que nos habríamos ahorrado. 

Mucho más sugestwo y ocurrenle, a dónde va a ir a parar, ha 
sido el sorpresivo nomoram•ento del hasta la lecha director gene· 
ral de Pa1rimon10 de la Conselle11a de Cultura. Tomás Llo rons, 
como director del ccnuo ae arte Reina Sofía de Madrid. que el 
hombre se ha aprestado a aceptar. La designación. se supone. 
habrá llenado de sat1stacc16n a Quien a mediados del afio pasado 
vio cómo se le escapaba la dirección general del M1n1stcrio de 
Cul tura por lenguaraz (recuerden q ue Sol ana lo deJócompues10 y 
sin cargo por prec1p11arse y anunciarlo anlcs de oue lo supieran el 
cesante y Alfonso Gucrral. oero abre un s1nlin de 1nte11ogantes. 
No hay Que olvidar QUO Llore ns era el director del JVAM uln pee· 
toro", Que la polí11ca de compras de obras de arte destinadas a 
engrosar el patnmon10 del IVAM lo tiazó CI personalmcnle y se 
aplicó siguiendo a pies 1un1t11as sus gustos y cnlenos - tan discu· 
!•bles como los auc más, segUn los per1 ud1cados. claro está- y 
oue 1mor1mió a todas y caoa una de las actuaciones de ta conselle· 
ria en csla materia su sello oarttc ular. Resumiendo. en l1n, Que. sin 
exagerar en e.11c eso. la imagen de Tomas Liorens adorando el 
becerto de oro cen trahsla resulta m~s 11npactante Que la de lodos 
los congresistas 1un1os. 

Avd a.Blasco lba ñez,121 · TeL 3729111 
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hriri AA V CONGRESO DEL PSPV 

La abstención propugnada por. IS no llegó al 3,5% 

Joan Lerma obtuvo más de un 96% de votos favorables 
a la gestión de la ejecutiva 

MANUEL Mufloz. Valencia 
La gestión de la Comisión Ejecutiva del Parti
do Socialista de l Pa(s Valenciano (PSPV
PSOE) obmo ayer, en la primera sesión de 
su V coogreso, el 96,27% de los votos, un por-

cenlaje favonlbles nlyano en la unanimidad. 
Las •oces mís criticas, procedentes de la co
rriente Izqnlerda Socülista, reco¡:ltron fuer
tes y masivos aplausos, pero éstos no se tnldt>
jtton en votos en el sentido que propugnaban, 

el de la abstención, postura que únioimente re
colectó el 3,43% de los sufragios. El pacto en· 
tre los sectores del oficlallsmo deja reducidas 
las incógnitas del congreso a I• composición 
de la ejecutiva, que se conocerá mañana. 

La votación se producla sobre 
las 20.30 horas en e l Palau de la 
Música de Valencia, después de 
una jo rnada que habia sido rica 
en criticas. É.Stas no sólo proce
dieron de los miembros de Iz
quierda Socialista, sino también 
de otros, más afectos a lo que co
múnmente se denomina el apara
to, como José Joaquín Moya, 
perteneciente a la agrupación co
marcal de La Vega Baja, o Enri
que Sapena, de la agrupación de 
Botánico, de la capital valencia
na, por citar las más duras. El 
elemento común a todas las críti· 
cas fue la falta de comunicación 
del panido con la sociedad. 

Segundos antes, el secretario 
general y presidente de la G cnc
ralitat, Joan Lerma, que en su in
tervención de la mal!ana, al ini
cio de las sesiones, había e ludido 
referirse a la gestión en el partido 
y se centró exclusivamente en la 
insti tucional, cambió el tono. 
Con aire de sustituir el capote 
por la muleta, se dio por ofendi
do, elevó la voz hasta los gallos 
ocasionales y, sin llegar al insul-
to, dijo que era mentira lo que CARlES FRAHCESC 
había dicho el alcalde de L'Elia- De tzquie<da a derecha, Joan Lerma, Clprtá Ciscar y el secretarlo do Finanzas. José Manuel Rlvas. 
na, Vicent Tarazana, de IS, en el 
sentido de q ue la Generalitat ha
bía aceptado mal la transferencia 
del Instituto Nacional de la Sa
lud ( lnsalud). Igualmente dijo 
que nadie tiene el privilegio de 
plantear los debates en el partido 
(con referencia a IS) y volvió a 
centrar el discurso en las exce
lencias de la gestión institucio
nal. concretada, entre otras co
sas, co .. la pacificicación de este 
país". 

Parece que las palabras de 
Lcrmn. pronunciadas, con con si· 
dcrablc énfasis, surtieron efecto 
y su triunfo fue por goleada. El 
voto favorable a la comisión eje
cutiva fue el emitido por agrupa
ciones que representaban en to-
tal 29.008 militantes, lo que su
pone el 96.27%. La abstención, 
propugnada por Izquierda So
cialista, fue adoptada por agru
paciones que suponían 1.030 mi
li tantes (3.43%). Tanto los votos 
en contra (125) como las ausen
cias (310) supusieron porcenta
jes insig¡tificantes. 

la primera intervenc ión, 
poco después de las once de la 
manana, recién comenzado el 
congreso, fue la de Antonio Gar
cía Mirallcs, presidente del parti
do y de las Cortes valencianas, 
quien hizo hincapié en que los 
socialistas valencianos no deben 
avergonzarse de que el congreso 
se desarrolle con tranquilidad. 
Ésta es fruto del pacto reciente 
entre los tres sectores del oficia
lismo -capitaneados por el pro
pio Garcia Mirallcs, Lertna y el 
vicesecretario general y constller 
de Cultura, Cipria Ciscar-. 
También dijo que el PSPV es el 
único partido capaz de articular 
el País Valenciano y que está só
lido y unido. 

Instituciones 

Lerma intervino tras José Acos
ta, presidente de la Federación 
Socialista MadrilcOa y vocal de 
la ejecutiva federal, que aprove
chó para lanzar invectivas contra 

el CDS y AP. En el informe de 
gestión, que Lcrma improvisó en 
castellano, tras unas breves pala
bras en lengua autóctona, se refi
rió casi de manera exclusiva a la 
gestión en las instituciones. Citó 
la "pacificación" de la sociedad 
valenciana, con el traslado de los 
conllictos al parlamento, la crea
ción de 100.000 plazas escolares 
en los últimos aOos y rechazó las 
acusaciones de clicntclismo y 
tráfico de influencias. 

Entre las muchas c rític as 
formuladas, las de Enrique Sape
na fueron especialmente duras. 
Acabó dicendo q ue, por el cami
no del distanciamiento de la so
ciedad y el caso omiso a las criti
cas .. nos vamos a quedar sin par· 
tido". José Joaquín Moya criticó 
por institucional el mensaje del 
presidente de la Gcncrali tat y Ja 
falta de debate interno. Pese a 
todo, las agrupaciones de ambos 
votaron a favor de la gestión de 
la ejecutiva saliente. 

Pero realmente criticas fueron 

Vicent Tarazana, que habló de 
"hábitos arcaicos de intoleran
cia" en el partido para propugnar 
"Ja síntesis y no Ja exclusión"; la 
escasez de recursos que e l G o
bierno otorga a los J.yunta.micn· 
to s, que calificó de error h istóri
co, y las condiciones de traspaso 
del lnsalud a la General itat. El 
diputado autonómico Viccnt 
Garcés, también de IS, estuvo 
brillante y menos ácido. Citó a 
Ludolfo Paramio y al propio Feli
pe Gonzilez para hacer una lla
mada al rearme ideológico del 
partido, al debate interno y a la 
conexión con los problemas de la 
sociedad. 

La direc ción federa l del 
PSOE estuvo ampliamente re· 
presentada. Además del citado 
José Acosta, estuvieron prcscn~ 
tes en la primera sesión del con· 
greso el presidente del PSOE. 
Ramón Rubial, y el ministro de 
Educación y Ciencia y vocal de la 
ejecutiva federal. José María 
Maravall. 

La mayoría 
perdida 

M. M .. Valcocü 
El cslógan del V congreso del 
PSPV-PSOE, El projtclt de la 
majoriu (El proytcto dt la ma
yoría) era convertido ayer por 
algún invitado ingenioso en El 
proyecto dt la mayoría perdida. 
Durante su intervención, el lí
der de Izquierda Socialista, 
Vicent Garcés, se lamentó de 
que las abundantes críticas 
que se vertieron ayer a la ges
tión de la ejecutiva del panido 
no se hay>n producido antes 
en las sesiones del comité na
cional. 

Parece que toda la mala 
conciencia de haber perdido 
la mayoría absoluta en nume
rosas inst ituciones surgió ayer 
como un manantial. S in em
bargo. si los socialis tas han 
perdido la mayoría en las ins
tituciones, Lcrm3 y su ejecuti
va ganaron ayer la casi unani
midad e hicieron p:ilideccr ca
lificativos como el de "balsa 
de aceite'"' referidos a l con
greso. 

Sólo las puras anécdotas 
intransccndcntcs alegran un 
debate que se ve venir rodado 
de antemano. Al secretario de 
Administración y Finanzas, 
José Manuel Rivas, cuya con
tinuidad está en entredicho, 
se le cayeron ruidosamente 
las monedas del bolsillo, ca
sualidad que fue celebrada 
con sonrisas por algunos de 
sus compaOcros en la mesa de 
la ejccctiva. 

Por otra pane, la constitu
ción de la mesa del congreso, 
con Ricard Pércz Casado 
como presidente, causó una 
cierta sorpresa y los más ma· 
lintencionados decían que es 
el cargo miximo que Lerma le 
ofrecerá después de su inopi
nado paso con armas y baga
jes al sector contro lado por el 
secretario generar del PSPV. 

La decoración del Palau 
para el congreso es sobria y 
mesurada, tcndéntc al cquili· 
brio. Con ella parece conju
garse bien el concierto para 
clarinete y orquesta de Mo
zart, que sonó ayer en la sala 
antes de abrirse las sesiones, 
así como la música de El Ulli· 
m o tango ~" París. obra de 
Gato Barbicri, que se podía 
escuchar en el vestíbulo. Cua· 
tro macizos alargados de ro
sas rojas recordaban con un 
involuntario tono fúnebre las 
cuatro barr3S sin aditivos de 
la bandera abandon3da en el 
pasado . 
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La ejecudv. u1ient• cantó la clnternacional• 

! Congreso del PSPV-PSOE 

. •:!tt:,~t·" 

El projecté.· · . 
de la majoria 

Un momento relajado para 101 lideres alicantinos 

El secretario general despertó adhesiones de última hora 

El · 96 por ciento del congreso 
respaldó la gestión de lérma 

M. VELASCO. ENVIAOO 

P ESPECIAL a Valencia 
OCO dospués de las ocho de la tarde, tras 

m~s de seis horas do debates. se procedla a 
la votación del informe de gestión de la comi
sión ejecutiva saliente. quo finalmente de
paró un resultado aprobatorio abrumadora
mente mayoritario. El 96, 15 por ciento de los 
votos de los delegados, que representan a 
29.008 militantes, se pronunciaron a favor 
de la gestión. mientras que sólo el 0,42 por· 
ciento. 125 militantes. lo hicieron en contra°. 
El resto. 2.43 por ciento correspondió a las 
abstenciones y a las dolegacioncs ausentes, 
con un 1 por ciento. 

Por lo que respecta a las delegaciones do 
las comarcas alicantinas, todas ellas se pro
nunciaron a favor de la gestión, excepto los 
delegados de San Juan. que optaron ·Por la 
abstención como forma de protesta por no 
haber recibido a tiempo en su agrupación el 

documento que deberla habor sido debatido 
por su asamblea. 

Lerma: la última palabra 

Aunque es probable que el resultado de la 
votación no hubiera variado mucho do ningu
na de las m aneras, lo cierto es que la inter
vención final del secretario general. Joan Ler
ma, en su turno de réplica a las criticas reci 
bidas, seguramente hizo inclinarse por el e.sí• 
a algunas agrupaciones que do lo contrario 
se hubieran planteado la abstención. 

Lorma, con un tono mucho más enérgico 
que el utilizado en la mañana, consiguió una 
cerrada ovación al terminar su intervención. 
en la quo a la vez que asumió la critica. reba
tió una por una la mayorfa de las argumenta
ciones hechas en su contra. Entre ellas cabe 
destacar las referidas al proceso de transfe
rencias del lnsalud en materia de sanidad, 

que a su juicio .:no os verdad que te hayan 
recibido domasiodo pronto» como se habla 
afirmado con anterioridad. También defendió 
ol trabajo realizado desde el partido. v.No es 
verdad que no hoyo habido partido -dijo- lo 
ha habido y mucho, otro problema et el de 
quo so ha querido morginarn. 

Las llamadas a la solidaridad y a la cohe
sión interna, dieron sus resultados. 

Comité nacional 

Con posterioridad, Y.tras unas breves pala
bras de Roberto Garcla Blanes. alcalde de 
Elda. como. miembro del comité nacional. se 
pasó a la votación de la gestión de este máxi
mo órgano do decisión entre congresos. que 
fue aprobado por unanimidad de los presen
tes. cerca del 73 por ciento del total de dele
gados. 

El informe de ·1a gestión, más instituciona l que político 

-Discurso exento de autocrítica 
M. V. 

El secretario general del PSPV
PSOE. Joan Lerma. so dirigió al 
pleno del Congreso para dar 
cuenta de su gestión al frente de 
la ejecutiva del partido. en un 
tono marcadamente «institucio
nal• quo se centró básicamente 
en los logros conseguidos por los 
socialistas al frente de las institu
ciones en las que gobiernan y fun
damentalmente desdo la propia 
General itat. / 

la casi total ausencia de 
autocrltica y una mayor atención 
a los problemas orgánicos de la 
estructura del partido, fueron 
aspectos que se echaron de 
menos. no sólo por periodistas e 
invitados, sino también por algu
nas do las delegaciones asisten
tes. como asf qucdarfa de mani
fiesto en .el transcurso do los tur
nos do intervención para apoyar o 
criticar el informe do la gestión. 

Para lerma. los tres ar1ios pasa
dos desde el anterior Congreso. a 
pesar de haber sido cdificiles y 
complejos•. han estado cargados 
de e.ilusión y coherencia polltica)I. 
hasta tal punto que se han alcan
zado ccotas de libertad y progreso 
que estamos ya tocando con las 
manos-. 
Mejores servicios públicos 

La mejora de los servicios 

lerme. •ntn de tu intervonci6n 

público.s que gestiona la Gencrali
tat. asl como los que ofrecen los 
ayuntamientos. «infinitamc11te 
~upcriotes• a los cxis1cntcs antes 
de que gobernaran los socialistas. 
¡unto al aÜmcnto de las prestacio
nes sanitarias o la consecución 
del Plan Económico Valenciano 
(PEV 11), fueron otros do los 

Críticas a la oposición 

Las mayores criticas del secre
tario general del PSPV se dirigie
ron, curiosamente. contra los par
tidos de la oposición. a los que 
acusó de •insensibilidad» para 
con los problemas de los valen
cianos y de e.prefer ir que no fun
cione la cconomla con tal do que 
el PSOE se hun.da•. 

Sobre las acusaciones de tráfi
co de influencias. manifosl ó que 
cda derecha lo ha hecho durante 
ai1os y años y siempre han queda
do impunes» y acusó a AP de 
haber aban donado la comisión 
del mismo nombro para •ocultar 
el fracaso de Cataluña•. además 
de asegurar que tmosouos no 
tenemos nada que ocul taD. 

:3 La critica para con el propio 
~ partido. si es que se puede llamar 

U~ asl. se l imitó a afirmar que .:el 
!El:ll!r.lli!:llo.. _ ____ I clicntclismo y el amiguismo están 

aspectos destacados por Lerma, 
lo que lo llevó a manifestarse 
«muy orgulloso del proceso de 
transferencias• mediante el cual 
se ha conseguido llegar al •tocho• 
de competencias en este •nroyec-
10 histórico• Que a su juicio 
«hubiera justificado por sl mismo 
la gest ión de es10 gobierno». 

dcs touactos de esta organización 
y esto debe ser cumplido a rajata
l>la para que nadie lo pueda decir 
en ol futuro sin sonrojarse•. 

La intervención de Lcn11a fina
lizó con el reto de Que de este 
congreso salga un 11provec to 
histór ico para la mayorla de la 
sociedad•. en el convencimiento 
de que csomos los lmicos que 
podemos hacerlo». 

S6bodo, 4 do junio 1 g88 

Las llamadas a la 
cohesión dieron 
sus re·sultados 

Tranquilidad 
hasta en los 

pasillos del Palau 
Sin duda le viene bien e l 

calificativo de utranquilo» a 
esto V congreso de los socia
l istas valencianos. Ni siquiera 
los pasillos del Palau de la 
Música, que tradicionalmente 
son los más animados en cual
quier reunión polltica de estas 
características, tienen la ani
mación o el umorbo» que se 
pudieran preveer. Aunque 
también esto tiene sus excep
ciones. Una de ellas era ayer la 
presencia «errática• del presi
dente de la Diputación de A li
cant e, Antonio Fernéndez 
Valonzuola. Más serio de lo 
quo en él es habitual. ya mani
festaba a media tarde su in
tención de regresar a Alicante 
dando por «cumplide1t su obli 
gada presencia en este con
greso. Ni siquiera que su nom
bre figure en las uquinielas» de 
candidatos a formar pane de 
la nuovo ejecutivo le causa la 
m~s mínima i lusión y asegura 
(no parece que sea con cda 
boca pequeñau )que no tiene 
intención de integtarse en la 
nueva dirección. «Esporo no 
tenor que volver ol domingoo 
dccla antes de emprender 
regreso a Alicante. Por otra 
parte, la jornada deparó ayer a 
los delegados alicantinos 
pocas sorpresas. Entre ellas. la 
imposibilidad de acreditarse a 
los delegados de Santa Pola, 
que no habían llegado a la 
hora en que terminó sus traba
jos la comisión do credenci a
les. El •enfado• del delegado 
por San Juan pueblo. M anuel 
Prioto. quien manifestó en 
nombre de su ·agrupación la 
teabstonción» a la hora de 
vo tar el informe de gestión. no 
por diferencias pollticas, sin 
por no haber recibido a tiempo 
el documento. lo que impidió 
su deba t e en asamblea. 
Malestar en fin por este .colvi
do» de las pequeñas agrupa
ciones. Satisfacción por contra 
en el nlcalde do Aspe. Ramón 
Boronguer, que resultó elegido 
vicoprosidonte primero de la 
mesa del congreso. acom
pa1\ado por la oriolana Josefi
na Oueredo, delegada por 
Voga Baja. lo que hace que 
dos de los cinco míombros de 
es1a mesa sl!an Jlicantinos. 



Alicante 
Aunque barrieron a la hora de contabilizar 

votos favorables a la gestión 

Críticas a Lerma 
y su ejecutiva 

La intervención de José Joaquín Moya, considerada entre las más 
destacadas del congreso del PSPV-PSOE 

M. G. 

Las intervenciones críticas a la gestión de la ojocutivu 
en las aeclonea de manana y t ardo fueron. probablemon· 
te. nota destacada en la primera sesión del V Congreso 
del PSPV-PSOE, Iniciado en la menana de ayer en el Paleu 
de la M 6sica de V alencia con una asistencia que sO 
estimaba próx1ma a las 1 .500 personas entre delegados. 
miembros del comité nacional, invitados, informadores y 
militantes que forman pano C:o la ·organización. 

La egencia Efe destacaba luego. enmarcando al orador 
ayer del discurso de J.erma do turno. el puñó y la rosa 
algunos términos, como que por delante y, a la espalda. 
habla asegurado estaba des· un retrato de Pablo Iglesias. 
terrado el clientelismo y ami- Desde alH. García Miralles 
guismo o su propio balance resaltó la unión do todos los 
de la gestión. cPositivo - di· socialista y marcó el objetivo 
jo Lerma- porque se ha fu turo del congreso en cinte· 
articulado un proyecto de grar nuevas capas sociales y 
progreso que ha compartido aumentar el respaldo de los 
la mayoría de la sociedad valencianos en torno al pro-
valenciona». yccto socialista•. 

Habla comenzado la reu
-nión con cierto retraso y con 
la presencia de un destacado 
número de invitados del mun
do de la cultura, en lo que se 
veCa una nota peculiar de 
Emilio Soler en ·la organize
ción. Entro los ínvitados, Gil
Albert y Cerdán Tato. Otro 
detalle atribulble a Emilio So
ler en la de<:oraci6n de tonos 
marrones acordes con el cae>
ba del Palau: centenares de 
rosas rojas formando las cua
tro barras. 

Un panel de grandes di
mensiones servla de soporte 
al lema del congreso: cEI 
proye<:to de la mayorla• y 

Cara oculta 

Más de una veintena 
de interve nciones 
favorables o criticas 

Emilio Soler delinla los 
primeros pasos del congreso 
como cun inicio tranquiio y 
enmarcado dentro do la soro
nidad do todo el precongre
so, con intervenciones abun
dantes y ricas de concepto, 
entre fas que yo destacaría la 
de José Joaquín Moya. El 
secretario general ha defendi
do al partido e nivel orgánico 
e institucional•. 

la primera de las criticas 
había corrido do cuenta de 

Enrique Sopona, que dijo 
cexiston contradicciones en
tre. la ejecutiva y las institu
ciones• . así como «enfrenta
mientos entre las distintas 
familias dentro del partido 
que lo perjudicanp. 

José Joaquln Moya, secre
tario general comarcal de la 
Vega Baja. afirmó que la 
intervención do Lerma había 
sido u.m mensaje guberna
mental y e la defensiva. 
recalcando que la unidad del 
partido no debo significar uni
formidad de criterios•. Pidió 
cmayor claridad para la politi
c·a de alianzas con otros 
partidos en las instituciones y 
denunció una pérdida de la 
capacidad de acción del 
PSPV-PSOE>. 

El almuerzo del mediodía 
sirvió para quo los asistentes 
tuvieran un rolax. Todos los 
delegados lo tomaron en el 
hotel Rey Don Jaime, a base 
de la cocktail de mariscos, 
cordero aSado y manzana 
asada; luego continuaron las 
intervenciones. 

Entre las do la tarde se 
encontraba la de José Anta· 
nio López Berruti. Buena par
te do ellas tuvieron un tono 
crítico para la «desorganiza
ción de la ejecutiva y los 
enfrentamientos entre las 
distintas familias del parti· 
do•. asl como por la falta de 

Jos6 Joaquín Moya. LA VERDAD 

comunicación de éste con la 
sociedad. la ausencia do in
formación interna y la escasa 
potenciación de las agrupa-
ciones locales1. · 

Más del 96 por ciento 
de votos favorables 

Pasadas las ocho de la 
tarde, y tras una intervención 
de Lerma que fue espe<:ial
mente dura p3ra con los 
representantes de Izquierda 
Socialista. Vicont Garcós y 
Vicont Tarazana. se produjo 
la votación a la gestión de la 
ejecutiva saliente. 

Las previsiones se confir
maron plenamente. 29.008 
votos a favor (96' 15 % ); 125, 
en contra (O' 42 %); ausentes, 
462 (1'55 %) y abstenciones. 
1.030 (3' 43 %). En medios 

·del congreso se daba casi 
por seguro que Izquierda So
cialista no estará en la nueva 
ejecutiva. · 

Casi se confirmaba algo 
que García Miralles habla de· 
jada dicho algunos días an
tes: que lo oposición debe · 
estar donde lo corresponde. 
es decir, fuera del órgano ·do 
dirección más importante. 

MARIN GUERRERO------------------ ---------

El congreso y las incógnitas· alicantinas 
e ON una veintena de intervencio

nes a favor o en contra de la 
gestión de la ejecutiva arrancaba 

ayer el congreso nacional del PSPV • 
PSOE. No es que sea gran cosa en 
cuanto a número de oradores, pero 
tampoco es para que no se subraye que, 
cuando todo eran vaticinios de tranqui
lidad y anuencia, esas dos decenas de 
afiliados dejen claro que tienen algo que 
decir. 

Aunque buena parte de las interven
ciones sean en favor de lo realizado, por 
supuesto, sobresalen las criticas. Un. 
eurodiputado, Enrique Sapena, debe ha
ber detectado desde Estrasburgo un 
declive que ha esperado a denunciar en 
el congreso y, por la tarde, se aguardaba 
a ver qué decía López Berruti, secreta
rio general de ra comarca de l'Alacanti, 
un hombre de Antonio Fernández Va
lenzuela y, por supuesto, de García 
Miralles, que iba a poner en solfa, se 

.decia, a una ejecutiva influyente cerca 

de Joan Lerma, María Antonia Armen
gol, y a un casi cantado ex ejecutivo, 
Joan Ballcster. 

La critica más brillante tenla como 
portavoz a José Joaquín Moya, que 
rompla una lanza en favor del respeto a 
los criterios de todo el mundo y recri
minaba a los dirigentes del partido por 
una política de alianzas para él incom
prensibles. 

José Joaquln Moya, l!der socialista de 
la Vega Baja, diputado provincial y 
senador, no podia por menos que pro
testar con toda la razón y parte de sus 
fuerzas por el hecho de que, en. cosa de 
un mes, extraMs arreglos hayan lleva
do con los votos del PSOE a un 
militante de AP a la alcaldla de Torre· 
vieja y a otro del PCE a la de Callosa 
del Segura. dos inmediaciones de la 
Vega Baja. 

El congreso tuvo el detalle de la 
presencia innecesaria, meramente testi
monial y centralista de Ramón Rubial, 

lo que fastidió a algunos; dos invitados 
alicantinos del mundo de las letras, 
Juan Gil-Albert y Enrique Cerdán Tato 
y. como un recuerdo de lo que fue el 
primer congreso del PSPV-PSOE, la 
presencia de Ramón Berenguer, el al
calde de Aspe, como vicepresidente 
primero en la Mesa del congreso. 

El balance del encuentro trienal de 
los socialistas valencianos aún está en el 
alero. Por aqul uno de los puntos de 
expectación se halla en ver si, final
mente, Antonio Fernández Valenzuela 
pasa a formar parte de la ejecutiva. 

Garcla Miralles seguro que lo apoya. 
El otro dla decla desde un periódico 
valenciano que F.V. tiene el respaldo de 
no pocos militantes de aqul. 

El asunto, además de una incógnita, 
es una de las bazas que va a servir para 
medir el peso especl fico, la capacidad de 
influencia de Garcla Miralles que, no se 
olvide, es el único valenciano que está 
en la ejecutiva federal de Felipe GonZ:.
lez. 
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La cara 
del moro 

GOMEZ CARRION 

No lloréis ,, 
por m 1 

L O decla en su testamento y 
última voluntad (qué tristes y 
duros testamento y voluntad) un 

chico de Elda que dejó la vida por 
sobredosis de de una droga, segura
mente adulterada. hace unos días. •No 
lloréis por mi; no merece la pena•. Las 
palabras (terribles palabras) iban diri
gidas a sus padres, quienes, segura
mente, no pudieron hacer más de lo 
que realizaron por este hijo al que 
vieron nacer, al que colmaron de 
atenciones durante su infancia; y al 
que no pudieron posiblemente dar todo 
lo que hubieran deseado porque la 
vida de muchas familias es muy dura 
y las cosas no siempre salen como uno 
desearía. Y si alguien se atreve a tirar 
la primera piedra que medite seria
mente en sus responsabilidades socia
les por acción o por omisión. 

Lo de tirar la primera piedra me 
recuerda el Evangelio y las palabras de 
Jesús. Y también aquellas otras pala
bras, iguales a las que escribió en su 
testamento-última voluntad el joven 
eldense: •No lloréis por mi; llorad más 
bien por vosotras y por vuestros hijos" 
Las mujeres de Jerusalén lloraban al 
ver a Jesús camino del Calvario, hecho 
una piltrafa, el mismo a cuyo paso, 
cinco dlas antes, arrojaban mantos y 
flores para que los pisara el pollino 
sobre el que cabalgaba el que hacia que 
los ciegos vieran; los cojos caminaran; 
los leprosos sanaran y que resucitara la 
hija de Jairo. 

Aqul no resucita ya nadie. Los 
jóvenes se nos mueren todos los dlas 
por sobredosis y desesperación, con 
droga adulterada por quienes dicen 
que quieren luchar contra la sociedad 
de consumo y el imperialismo del 
dinero, Ni resucita nadie, ni a los 
jóvenes se les puede decir, sin sarcas
mo, que soñ el futuro. 

Los jóvenes de hoy no tienen futuro. 
No tienen casi presente de tanto como 
se atragantan de él porque no le ven 
salida hacia el porvenir. Sin futuro, el 
presente no es lo mismo. El presente lo 
es con relación al pasado, pero, sobre 
todo, de cara al futuro. Los jóvenes de 
hoy no construyen futuro. No es que 
no quieran; es que no les dejamos. Y 
aún tienen la elegancia de decir que no 
lloremos por ellos. Elegancia y grave 
acusación. No quieren la lágrimas de 
cocodrilo de quienes les recriminamos 
po_r la droga y la lit.rana inseparable 
del fin de semana. Alcohol y droga. Es 
la herencia que les hemos dejado. La 
música se la han puesto ellos mismos 
para intentar liberarse de la frustra
ción. Aunque no lo consigan, claro. 
Parece que les' hace más llevadero el 
presente. A !alta de otros valores, se 
marginan en contravalores y nos lan
zan a la cara un •no lloréis por 
nosotros; no merece la pena., que es un 
latigazo. que la inmensa mayorla de 
nosotros. posiblemente, nos echemos a 
la espalda con más cinismo que otra 
cosa. 



COMUNIDAD VALENCIANA 

La columna¡ 
JOSE LUIS 

Lerma y García n~ quieren pedir perdón 
.TANTO Garcla Miralles 

como Lerma, presidente 
y secretario general del 

PSOE de aqul, manüestaron al 
iniciarse ayer su congreso que 
no tenlan que pedir perdón. 
•No tenemos que avergonzar
nos de tener un partido tan 
·unido. Cuántos quisieran estar 
como estarnas>. 

O sea. que encima lanzaban 
pullazos a su derecha. Uno y 
otro. Garcla recordando que 
cla mayorla de los partidos 
están en proceso de desapari
ción>. Y Lerma acusando de 
insensibilidad a quienes se me
ten con ellos y puso como 
ejemplo tan cercano a quienes 
hablan criticado la construc-

ción del palacio de congresos 
donde se está celebrando el 
suyo. El suyo de ellos y el suyo 
de usted. Puesto que también 
insistieron en sus discursos en 
que son el proyecto de la 
mayorla y que pueden presen
tarse con tranquilidad a los 
ciudadanos y no estar a la 
defensiva. . . 1 

El discurso : del secretario 
general fue más bien un dis
curso de presidente del Go
bierno valenciano. Ayer Ler
ma no era el Lerma cabeza de 
partido, sino cabeza de la insti
tución. Volvió a basar su dis
curso en el clásico esquema de 
ir repasando las consellerlas, 
desde lo que se hace para 

evitar el desempleo hasta la 
potenciación de las empresas, 
pasando por el agro y la cultu
ra. Era un Lerma muy poco 
visceral, en la linea sosota de 
cuando se pone la chaqueta de 
presidente autonómico. Sólo 
en muy contadas ocasiones 
afloraban sus gallos, afloraba 
su pasión partidista, como 
cuando apuntó que •hay gente 
dispuesta a que se hunda nues
tra economla con tal de que se 
hunda el PSOE, y eso no es 
bueno para la sociedad•. Tam
bién puso pasión - no dema
siada- al tocar el tema del 
tráfico de influencias, •el tráfi
co que han hecho ellos duran
te allos•. Y no olvidó su alu-

sión al abandono de AP de la 
célebre comisión, •fracaso con 
el que han querido tapar el 
fracaso de las elecciones cata
lanas•. 

Y para tarar!, tararí, final la 
afirmación que el PSOE es el 
único partido que puede ar
ticular la comunidad; clos de· 
más sólo se dedican a atacar
nos•. 

El congreso, como se ve, se 
inició como estaba previsto: 
·Se celebra porque tocaba cele
brarlo, puesto que han pasado 
tres anos del que tuvo lugar en 
Alicante•. Garcia Miralles em
pezó diciendo que no les preo
cupaba la tranquilidad. Pues 
muy bien. 

Reproches alicantinos a ·Lerma 
N O. obstante lo cual, los reproches 

llegaron a continuación y por 
boca de alicantinos. Y es que el 

senador Moya, de la Vega Baja, le espetó 
al secretario general Lerma que su 
intervención habla sido en exceso gu
bernamental y muy poco como hombre 
de partido. •Me niego a admitir esto•. Y 
preguntó por la polltica de pactos, inclu
so equivocándose a la hora de meter a 
.AP- junto con Unión Valenciana en la 
formación de la Mesa de las Cortes 
Valencianas. No olvidó el reproche de 
que se favorezca más a ayuntamientos 
de la derecha en la Vega Baja que a los 
del PSOE y preguntó si el PSOE, como 
partido, babia respaldado alguna vez 
con programas económicos del gobierno, 
cuando si lo hablan hecho tanto la UGT 
como la patronal. Y terminó: •segun la 
contestación del sectcretario general, 
meditaremos el voto•. 

También el alicaniino López Berruti 
estuvo altamente critico, insistiendo en 
el carácter gubernamental del discurso 
de Lerma; •que me ha parecido una 
copia del discurso de investidura•. De
nunció falta de iniciativa ·polftica y 
protagonismo en exclusiva de sólo cua
tro o cinco miembros de"la ejecutiva, asl 
como el dar una imagen de desunión, 
alimentada •por los medios de comuni
cación, que todos sabemos quienes los 
controlan• (cuente, cuente ... ). 

Y no contento con ello°, alladió lo de 
la pérdida de apoyo popular, la debili
dad en los órganos de decisión del 
partido, sin olvidar naturalmente la 
teorla ya expuesta por su compallero 
Fernández Valenzuela de que los miem
bros de la ejecutiva del partido no deben 
tener otros cargos de responsabilidad. 
Para rematar faena, afirmó que el sentí· 
miento autonómico es dificil de hacerlo 
llegar a la provincia de Alicante, entre 
otras cosas •porque no se legisla para 
toda la comunidad•. Un poco confuso a 
veces este militante, aunque el varapalo 
quedó clarlsimo. 

Otro alicantino en la tribuna fue 
Manuel Prieto, quien acusó la absten· 
ción de San Juan por algo muy simple, 
por no haber recibido las memorias de 
gestión, •por falta dde comunicación, 
por olvido de las agrupaciones meno
res•. 

De nuevo López Berruti salió a la 
palestra en las intevenciones para cri ti· 
cas parciales, a fin de arremeter contra 
la secretaria de Participación, de quien 
dijo se babia dedicado a labores muy 
burocráticas, de pasar de las agrupado· 
nes comarcales y de ser causa del 
•batacazo• de las últimas elecciones. 

También a la secretaria de Participa· 
ción, Maria Antonia Ripoll le criticó un 
delegado que defcndla a los jubilados y 

salió Maria Antonia para defenderse y 
contraatacar: •Me hubiera gustado que 
todas estas cosas se me hubiesen dicho 
en los comites nacionales., en clara 
alusión a la falta de critica en el partido. 
Porque ese fue otro de los temas repeti
dos en el debate del Congreso· Socialista. 
Uno de los delegados dio un dato muy 
significativo: los últimos dos comités 
nacionales duraron tan sólo 20 y 50 
minutos. •Hay miedo a caer en desgra
cia•. Luego le contestaria Cipriano Cis
car que •cada cual tiene el temor que 
quiere tenero. Como le contestaría tam
bién Ciscar a Joaquln Moya que no 
habla habido pactos, sino acuerdos, y 
algunos de la Vega Baja por decisión de 
los compalleros. No olvidó Ciscar echar
le un capotazo a Maria Antonia Armen
gol, contestándole a López Berruti que 
las labores de la ejecutiva no se miden 
por los trámites burocráticos sino por el 
trabajo dla a dia. 

Total que algunas intervenciones fue· 
ron mucho más duras que las esperadas 
de Vicent Garcés, de Izquierda Unida. Y 
es que dentro de la programación tam
bién surgen algunas pequellas sorpresas. 
Muy pequellas, desde luego. El Congreso 
sigue y parece que termina el domingo 
por la mallana simplemente, también, 
porque un congreso que empieza debe 
terminar. Tal vez sólo por eso. 

Los alicantinos votaron a favor 
de la ejecutiva 

REOACCION / VALENCIA. 

Las agrupaciones alicantinas 
votaban anoche poco después 
de las ocho a fa vor de la 
ejecutNa dol parudo socialista. 
Incluso la anunciada abstención 
de San Juan por no • haber 
recibido documontaci6n. no se 
produjo por encontrarso ausente 
de la sala su representante. En 
el conjunto de la votación sólo 
hubo un no de la agrupación 
valenciana do Mellana. cinco 
abstenciones y dos ausencias. 
uno do ellos el citado San Juan 
de Alicante. En voto significa 

• • , , , 1 • • 

28.008 slcs (el 96 por ciento): 
125 noos (ol 0 '42 por cicntol. 
1.030 abstenciones ¡3·43 por 
ciento) y 472 ausentes ( 1 poi 
ciento). En una última interven· 
ci6n, ol secretario general. lcr
ma. salió al paso do algunas do 
las criticas. asumió otras on un 
tono algo más brillanto quo el 
que usó on su primera interven· 
ción. 

• El alcalde de 
Campello, presente 

So encontraba ay.ar on ol 

palacio de congresos como invi· 
tado el alcalde do Campcllo. 
Vicente Baeza. l o proguntamos 
si su presencia podría tener 
alguna significación de cara al 
futuro v nos respondió que de 
momento no. Como so sabe. 
Vicente Baeza portonoció al 
PSOE y lo abandonó po1 ol PSI. 
!Partido Socialista lndopondion· 
to). A preguntas do lA VERDAD 
añadió que el congreso lo veía 
muy bien desdo el público sin las 
tensiones de otros congresos del 
PSOE en los quo panicip6. Lo 
acompa~aba un concejal do IU· 
UPV. 
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Retales 

de congreso 

• SALf A lA TRIBUNA GAR· 
CIA MIRALLES y 5aludo a 

Ramón Rubial y todo el mundo 
oplaude. Sale Lorma y saluda a 
Gil Albert, como representante 
dol mundo de la cultu1a. Y todo 
el mundo aplaude. Y se saluda • 
los medios de comunicación. Y 
naturalmente nadie aplaude. 

• Y SALE UN MESETARIO. 
José Acosta, presidente de 

la Federación Socialista Madril&
~a. y vocal de la ejecutiva 
fodoral y anima a la gente a 
trabajar. Como si tuvieran que 
animar a Sos de estas tierras. 

• DOS ALICANTINOS. dos va-
lencianos y un castellonense 

formaron la mesa del congreso . 
La preside el alcalde de Valon
cia, Pérez Casado, y los alicanti
nos son el alcalde do Aspe. 
Ramón Berenguor, y Josefina 
Ouoreda, de la Vega Baja. 

• PUÑOS EN ALTO. Para 
amantes de las curiosidades. 

Felipe Guardiola es el único que 
no alza el brazo .de los quo hay 
on la mesa do la ejecutiva 
cuando se canta la Internacional. 
Y Azagra es el único consellcr. 
do los consellers invitados. Que 
no congresistas quo levanta el 
pu"º· Consellers congresistas 
sólo son tres: Ciscar, que está 
en el escenario, y Birlanga v 
Blasco. que están en quinta y 
octava fila. EJ único conseller al 
que no se le ve en la apertura es 
al de Trabajo. Domenoch. 

• PEPA FRAU ha llogado do 
Gandla acompa~ada do dos 

congresistas más, y me dice que 
on Gandla eso del 25 PO< cionto 
es para los hombres. luego 
ent1ega al p1esidente del coogr&
so un escrito en el quo las 
so"oras recuerdan lo do la cuo-
ta. puesto que hay más do sois 
mil mujeres socialistas on osta 
comunidad y sólo cuarenta dele
gadas . 

• ESTAN TODOS. DE ALI· 
CAN' NO FALTA NADIE. 

• DISFRACES. Unos vinieron 
disfrazados de congreso y 

otros continuaron cori sus cha
quetas y corbatas usuales. Por 
cieno que l erma parocfa llevar 
oxactamonto lo misma chaqueta 
azul quo llevaba en la clausura 
del congreso de Alicanto hace 
tres arios. También García Mira
lles apareció encorbatado. Y el 
conjunto do cazadora y camisa 
chillona que llevaba el alcaldo de 
Alicanto, l assaletta, escandalizó 
a algunos colegas de la prnnsa 
valenciana. 
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Las mujer~s delegadas piden que se tenga en cuenta fa cuota del 25 por ciento 

Respaldo casi unánime a la gestión de la 
Ejecutiva saliente del . PSPV · 

El informe de gesúón 
presentado por la ejecutiva 
saliente en el V congreso · 
del Parúdo Socialista del 
País Valenciano (PSPV
PSOE) fue respaldado de 
manera abrumadora por los 
delegados que asisten al 
congreso que ayer comenzó 
en Valencia. El resultado 
final de la votación fue el 
siguiente: 2.900 votos a 
favor (96,27 %), 125 votos 
en contra (0,42 %), 1.030 
abstenciones (3,43 %) y 310 
ausencias ( ! ,45 %). 

Santiago Navarro I Valencia 

La práctica totalidad de las de
legaciones votaron a favor del in
fornie de gestión, con la salvedad 
de La ddegacióo de La Meliana, 
que \"Otó e.o contra, y las delega· 
ciones de Beoaguacil, Eliana, Ri
barroja, Carlet y Bunyol, que se 
abstuvieron. M.ientras que las 
ausencias correspondieron a Las de· 
legaciones de Lucena del Cid, Vi
llamarchante y San Juan. · 

Asimismo, tambito fue aproba
do por unanimidad d informe de 
gestión del comitt nacional di 
PSPV, que no recibió ningún rn
to en contra. 

Por otro lado, la incorporación 
de Las mujeres en los órganos de di
rección dd PSPV, fue uno de los 
argumentos más destacados de la 
primera jornada del V congreso de 
los socialistas valencianos. En es· 
te sentido, las mujeres delegadas 
elevaron una propuesta a la mesa 
del congreso en la que solicitaban 
que el congreso estuviese presea· 
te La =omendación del 31 congre· 
so fedenl del PSOE relativa a que 
las mujeres ocupen el 25 por cien
to de los cargos en los órganos de 
!Üfeccióo del partido socialista. 

.Hoy, ante el V congreso del 
PSPV-PSOE todavía no se ha re
conocido suficientemente la nece· 
sidad de una mayor panicipación 
de La mujer en el debate politico, 
pues somos más de 6.000 militan· 
tes mujeres y de entre nosotras sólo 
41 vamos a estar presentes como 
ddegadas., seftala la propuesta de 
Las mujeres delegadas. 

Rosa .Mone, diputada autonómi
ca por Castellón, y una de las mu
jeres que con mayor fuerza suenan 
como posibles integrantes de la 
nueva comisión ejecutiva, valora-

,, .. )' e 
·' 

Lo• delegado• al 
V Congr.,o del 
PSPV asumieron 
el informe de la 
g .. tión de 12 
Ejecutiva ulicotc 
coa matiucioacs. 
U VOUCÍÓD dio 
como rcsuludo 
un apoyo 
superior al 96 por 
ciento de los 
participantes en 
el congreso. El 
debate del 
informe de 
scstión 
presentado el 
secretario general 
del PSPV, joaa 
Lcrma, fue ca 
todo momento 
normal y de tono 
suave. haciendo 
hiac.apil en la 
necesidad de 
revitalizar el 

~-1...1.....J.J...=~a!~i:S~ ~rtido y acercarlo m~s :;m 

.._.....,......__. la sociedad y :;m 

las bases. 

.._---------------- ------ ------------------ -_) A~"TOSIO PR.ADAS 

ba asf esta propuesta de las muje
res . .En principio, las mujeres que 
estamos en este congreso conside
rarnos que la panicipación ha si
do mínima, teniendo en cuenta 
que tan sólo llegamos al 22 por 
ciento de los delegados. Por tan
to, pensarnos que no se hablan 
cumplido las normas del 31 con· 
grcso, aunque no sean obligatorias. 

Por su panc, Carmen Oliver, se
cretaria de Panicipación Ciudada
na de la ejecutiva de la Agrupación 
Local de Castellón, que también 
cuentan con posibilidades de pasar 
a integrar los órganos de dirección 
del PSPV, subrayaba q ue •CS fun
damental e importante la integra
ción de la mujer. Es algo que de
berla de estar clarfsimo desde el 

principio y espero que se cumpla 
la recomendación del 31 congreso 
federal del PSOE. Con nuestra 
propuesta hemos querido sensibi
lizar al resto de delegados del con
greso para que no pase 
desapercibida•. 

Sobre su integración en los ór
ganos de dirección del PSPV, Car
men Oliver dijo: •no soy adivina, 
soy una militante del PSPV de la 
Plana 1'1itja. Todos los militantes 
del P SPV son posib les 
candidatos•. 

Por su parte, Felipe Guardiola, 
actual nticmbro de la ejecutiva del 
PSPV que probablemente ser.! rec· 
legido, señalaba que el tono del de
bate de esta primera jornada de 
congreso habla transcurrido con 

normalidad. •Ha sido un debate 
muy normal en el m:ls amplio sen· 
tido de la palabra, que se ha pro· 
ducido en el seno de un panido 
que tiene una gran responsabilidad 
de Gobierno, y estamos empeña· 
dos en renovar ese compromiso a 
panir del 91, para ello d partido 
se est:I preparando en una serie de 
planteamientos que ha de trasladar 
a la sociedad para recuperar el res
paldo de posibilite La realización de 
nuestros proyectos•, afirma 
Guardiola. 

•En el debate, sin duda, se han 
mezclado aspectos de gestión orgá
rlica con la institución, porque es 
imposible deslindar esos campos 
cuando estamos gobernando los 

Normalidad en el Palau 
Por otra pane, durante la tarde de ayer los delega
dos del V congreso del PSPV, que se celebra en 
d Palau de la Música, procedieron al debate de ges· 
tión, que por la maftana habla expuesto el secreta· 
rio general saliente, Joan Lcrma, mientras que a 
últimas horas de la tarde se procedía a la votación 
del mismo. 

En d mencionado debate se produjeron 14 in
tervenciones de crítica glogal al informe de gestión, 
de las cuales 2 fueron en contra, las de Vicent Gar
cts y Viccnt T a.razona, ambos de la corriente Iz
quierda Socialista, mientras que el resto fueron de 

critica global a favor, aunque con algunas matiza· 
ciones. Por Castcllón intervinieron en este apana· 
do, Alfredo Roe, cabeza de delegación de la Co
marca del Baix Maestrat, y Fabián Molina, cabe
za de la delegación de la Agrupación Local al de • 
Castellón. Asimismo, se produjeron 6 intcrvc.ocio· 
nes más, de otros tantos elegidos, de criticas par· 
ciales, entre ellas las de Vicent Górriz, en repre
sentación de la Comarca del Alto Palancia. 

En genenl el tono de los debates fue suave, con 
coincidencias en la neces idad de revitaliz:ir el par
tido y a~ercarlo m:ls a la sociedad y a las bases. 

socialisas en la mayoría de las ins· 
tituciones. Asintismo, ha habido 
intervenciones de critica const.ruc
tiva, incluida la de Izquierda So· 
cialista, que matiza con bastante 
prudencia lo que ha dicho la direc
ción del partido•, añade Felipe 
Guardiola. 

Guardiola reconoció la razón de 
algunas de las críticas expuestas 
por los delegados, •la respoosabi· 
lidad institucional que tenemos 
nos ha lle••ado, a veces, a dejar de 
lado las responsabilidades orgáni· 
cas. Creo que es un congreso que 
tendrá que poner de manifiesto la 
necesidad de una concentración de 
esfuerzos de ciertas personas de la 
ejecutiva de un modo exlusivo y 
muy directo•. 

Por otro lado, Guardiola asegu· 
ró que el PSPV tendr.I presente la 
petición de las mujeres de contar 
con el 25 por ciento de los cargos 
en los órganos de dirección del 
panido, "Pienso que es conveoien· 
te que la di rección del panido in· 
corpore ese porcentaje del 25 por 
ciento, como un primer paso•. 

Respecto a la composición de la 
nueva ejecutiva y la panicipación 
de las comarcas de Castellón en la 
ntisma, Guardiola dijo, •no es ~
te el planteamie.nto, s iempre lo he 
dicho, incluso en Castellón; nun· 
ca viniendo de Castellón con plan
teamientos localistas se podr.I in· 
cidir en la polrtica valenciana•. 

~-__,.Gb. LEJS l ~S. GALERIAS REVERTER, siguelagranliqui-
.. ~ dación de todas sus existencias por reforma de las instalaciones. 
~ ~ Galerías Reverter, Central Calle Enmedio, nº 52 - 54, Pasaje José Gar

cía y Plaza Pescadería. 
Abierto sábados tarde 
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Aprobado por mayoría su informe en el V Congreso 

Lerma descarta el amiguismo y 
clientelismo en el PSPV-PSOE 

de Meliana, se abstuvieron las de 
llcnaguaciJ, Eiana, Ribarroj:i, Bu
nol y Carlet. Estuvieron ausentes 
Villarnarchante, San Juan y Luce
na del Cid. 

La diputada autonómica por 
Cas1ellón, Rosa Morte -una de las 
que se habla como posible miem
bro de la ejecutiva- nos manifestó 
que la participación en el V !X'n· 
grcso es minirna sól9 el 12 por cien
to de delegad~ por lo que enten
demos que no se han tenido mu
cho en cuenta las normas del 31 
Congreso y con este escrito hemos 
hecho llegar nuestra disconfonni
dad. 

Por el 96.S por ciento de los delegados fue aprobado ayer tarde 
el Informe de gestión del secretario 2eneral del Partido Socialista 
del País Valencia. Joan l.enna en la primera sesión del V con~re- · 
so 1ruclanu 11yer en et Palau de la Música de Valencia. A las 11 
de la mañana ello comienz.o el V congreso del PSPV-PSOE q ue 
congrego en el Palau de la Música de Valencia a un total d.e 337 

José Mario An<htl 
La apertura del congreso corrió 

a cargo del presidente del PSPV
PSOE Antonio García Miralles. 
presidente de las Cortes Valencia
nas. quien destacó la voluntad de 
seguir fortaleciendo al partido so
cialista, una tarea que cobra mayor 
responsabilidad al con1emplar la 
descomposición del resto de los 
partidos que están lejos de ser al
~mativa de gobierno. Hizo una Ua-

. mada a la in~ón de los militan· 
1es en las ~eas del partido sobre 
todo para "integrar a nuevas capas 
sociales y aumentar el respaldo de 
los valencianos en tomo al proycao 
socialista"'. 

Su referencia a Ramón Rubial, 
presidente nacional del PSOE pre
sente en el Palau ai rancó las ova
ciones de los presentes y su discur· 
so terminó con el canto de "La In
ternacional", seguido por iodos los 
miembros de la ejecutiva en puno 
en alto menos por el castellonense 
Felipe Guardiola que se man1uvo 
en ''posición de firmes' '. 

La comisión de credenciales in
formó a continuación de la cons
titución de delegaciones únicas. en· 
1re las cuales está la del Bai' Maes-
1rat. Al congreso han asiSlido 81 
agrupaciones, que representan a 
30.178 militantes, con un 101al de 
344 mandatos. Entre las agrupacio
nes que a las I0.30 quedaban por 
acreditarse estaba la de la Conca 
deis Millazs, representados por En· 
ric Navarro y Mario Edo que al pa
recer llegaron tarde por culpa del 
tráfico. 

Tras la salutación de Ricard Pé· 
rez Casado intervino José Acosta, 
miembro de la ejecutiva nacional 
del PSOE que recordó que todavía 
sigue vigente lo de la ma)'Oria so
cial de progreso y que algunos pre
sidentes de otros partidos están "al 
borde del ataque de nervios"'. 

Antes de leer el informe de ges
tión por parte de Joan Lenna, se 
IC)'Ó una propuesta de las 41 muje
res delegadas que hicieron llegar a 
la mesa para que se tuviera en 
cuenta la cuota del 25 por ciento 
de representación aconsejada en el 
último congreso federal de Madrid 
para la participación de la mujer. 
En total son 6.00'.l las rnili1an1es del 
PSPV-PSOE. 

Informe de Lerma 

El secretario general del PSPV
PSOE, Joan Lerma pasó a leer el 
infonne de gestión de la ejecutiva 
salida del IV congreso en Alican
te destacando las realizaciones de 
las instituciones gobernadas por los 
socialistas respaldadas por la ma
)'Oria de los valencianos, desde las 
leyes promovidas por las eones 
hasta el incremento de servicios en 
los ayuntamientos. Concretamente 
se refirió a las 100.00'.l nuevas pla· 
zas escolares que ha creado la Ge
ncralitat socialista o el incremento 
en un 30 por ciento de los gastos 
de funcionamiento de las cscu.:las. 

Además de pasar reviSla al 
aumento de rccurros con asistencia 
social y a grupos corno la tercera 
edad, hizo hincapié en la moderni
zación rle la agricultura. cuestión 
abordada con miras al mercado 

un1co europeo. Asimismo sacó a 
relucir el pacto entre pa1ronal y 
UGT que posibilitó el 11 Programa 
Económico Valenciano "'que posi
bilitará una dinámica de acceso al 
futuro más garantizada". En este 
sen1ido dijo que el PSPV quiere 
que mejoren las condiciones de vi
da de los trabajadores a la vez que 
las empresns ganen dinero, aunque 
algunos se o ponen y quieren hun
dir la economía con tal de hundir 
el PSOE habían adop(ado la postura 
ca adelante. 

Con respecto al tráfico de in
fluencias manifestó que el abando
no de AP de dicha comisión no es 
más que un intento de ocultación 
de un fracaso politico rotundo. des
pués de una escalada de afirmacio
nes injuriosas cuando ºellos -
refiriéndose a la derecha· han es
tado impunes durante ai"los: noso
tros no tememos nada q ue ocultar 
y cuando nos acusen tenemos que 
evitar que nos podamos avergon
zar por clicntclismos o amiguis
mos ... 

Sobre el pasado referéndum de 
la OfAN, Joan Lcrma indicó que 
el PSOE habla doptado la postura 
que le conver1!a al país y ello le tra
jo como consecuencia algunas grie
tas en su seno además de descenso 
de vo1os junto al desgaste que su
pone sacar la crisis económica. 

Terminó diciendo que el PSOE 
es el único partido con un proyec· 
10 capaz de articular la Comunidad 
Valenciana y que el resto de parti
dos para erosionarlo sólo apoyan 
lo contrario de lo que propugnan 
los socialistas. Por ello hacia una 
llamada a la construcción de un 
partido sólido en el que quepa en 
su seno el debate y la disrn:pancia". 

Por la tanJe se siguieron las in
tervenciones de delegados entre las 
que cabe destacar las del represen
tante de !z.quierda Socialista, Vi
ccnt Garcés que insistió en la ne-

delegados en rtpresentación de los 30.000 militantes de la región. 
El alcalde de Valencia, Ricard Pérez Casado encabezó la única can
didatura a la mes~ · compl~tad~ con Ramón Berenguer y Concha 
Blat como vicepresidentes y dos secretarías desempeñadas por Jo
sefina Quereda y Fabián Molina. secretario de la a2rupación lo
cal de Castellón. 

ccsidad que tiene el partido de un 
rearme ideológico y organizativo 
no confiando en su presencia en las 
instituciones. La corriente IS cucn
ia con el 15 por ciento de delega· 
dos y aspira a tener participación 
al menos en el comité nacional del 
PSPV. 

Otra inten'Cnción fue la de Al· 
hedo Roe, delegado del Baix Maes· 
1rat quien criticó la falta de una 
mayor presencia de la ejecu1iva en 
las comarcas en contacto con las 
bases del partido, echó en falta 
una mayor coordinación de los pre· 
supuestos de las instituciones y re
dunó. un mayor hincapié para con
seguir el trasvase el Ebro. 

En la réplica de Joan Lenna, 
desmin1ió las afirmaciones del 
euro-diputado Enrie Sapena de que 
las transferencias del INSAWD al 
SVS se hubieran realizado con Ji . 
gereza y a las criticas de IS. dijo 
que han sido precisamente las frie· 
clones internas la.s que han ocasio
nado una pérdida de votos. 

A continuación se produjo la vo
tación dando como resuliado el 96 
por cien10 de los delegados a favor 
del informe de gestión (represen
tando a 29.008 militantes) , el 3.43 

de abSlenetones (1.030), el 0.42 en 
contra (125) y el 1.4 de ausencias 
(472). Votó en contra la delegación 

Para la se~ora Mone el debate 
dei primer día está siendo clarifi
cador y preguntada sobre las posi
bilidades de salir elegida para la 
ejecutiva del PSPV, senaló que no 
debía adelantar acontccim.ientos 
porque esto lo decidirá el secreta· 
rio general Joan Lcrma el domin
go y no sabia como iba a actuar. 

Tantbién la gobernadora civil de 
Cas1ellón Pilar Bravo que estuvo 
por la maña.na en el congreso opi
nó que el presidente Lerma supo 
salir al paso de las criticas de la de· 
recha sobre tráfico de influencias 
en el informe de gestión. Asimis
mo caliíicó como muy impon ante 
la cuota del 25 por ciento de parti· 
cipación de la mujer por lo que ella 
espera que se tenga en cuenta en las 
resoluciones del congreso. 

Por su parte. Carmen O!iver 
miembro de Izquierda Socialista e 
integrante de la ejecutiva local de 
Castcllón, manifcSIÓ que "la peli· 
ción del 25 ¡)or ciento se debe a que 
en muy pocas delegaciones se ha 
cumplido aunque no siempre es fá 
cil por el nümero de delegados. Por 
ello hemos querido sensibilizar al 
resto de delegados de manera que 
noten esta carencia y espc:ramos 
oue al final de este congreso se 
compruebe que las mujeres esta
mos en igualdad de condiciones y 
oponunidades, en los congresos 
comarcales y agrppaciones loca· 
les"'. 

En la sesión de hoy, además de 
Ramón Rubial presidente del corni· 
tC ejecutivo federal, asistie ron co
mo invitados los consellers del go- . 
bierno valenciano. el ministro de 
Educación y diputado en el congre· 
so por Valencia, Jo~ Maria Mara
vall, -que sólo estuvo un rato· , e l 
presidente de la sindicatura de 
cuentas, Manuel Girona, los gober
nadores civiles de Valencia, Euge
nio·Burriel, de Castellón, Pilar Bra· 
bo, y de Alicante, Virgilio Fuentes, 
el subsecretario del Ministerio de 
Relaciones con las Cones, Antonio 
Sotillo, los poetas Juan Gil Albert 
y Francisco Orines, además del de
portista Ricardo Tonno. 

RESTAURANTE 

?\L/\'Dlr\.O 

(Real Acro-Club) 

Cene, ba ile y tome 
sus copas, volviendo 
a los años 60 con el 

GRUP D'AM ICS 
le invitamos a un cava al 
hacer su reserva de mesa 
Llámenos al fol. 22 20 69 
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UN CONGRESO PARA RECUPERAR LA MAYORÍA 
Algunos jefes de fila no están satisfechos con su parte en la ejecutiva 

Ni ·un solo delegado intervino en el 
pleno para .defender las enmiendas 

· J. TORRENT------
. Las primeras Impresiones de 
este V Congreso del PS PV 
(PSOE) cuando éste llega a su 
recta final son contradictorias 
según quién realice el análisis. 
Para los responsables de la direc
ción del panido, el congreso res
ponde a una estrategia predeter
minada. Se Intenta transmitir a la 
sociedad Una imagen de tranqui-

. • lidad, serenidad y de panido uni
do frente al resto do las formacio
nes pollticas que aparecen dividi
das y con grav~s problemas in
ternos. 

Esta impresión, sin embargo, 
contrasta notablemente con 
numerosas opiniones que se pue· 
den olr por los pasillos del Palau 
de la Música. que panen de las 
fuentes más diversas. Desde 
delegados de a pie hasta invita
dos todos · coinciden en afirmar 
Que el congreso do los socialistas 
valencianos más QUO tranQuilo es 
aburrido. Si la dirocción del pani
do pretendla llegar a estas fechas 
con todo atado y bien atado, lo ha 
coñseguido. 

El debate, si tal ha existido, ha 
brillado por su ausencia. Pasado 

el d uro enfrentamiento protago
nizado entre Joan Lerma y los 
delegados de Izquierda Socialis
ta, Vicent Garcés y Vicent Taraza
na, sólo ha quedado un inmenso 
vaclo. Buena prueba do ello es 
que el debate de las ponencias en 
el pleno no registró ningún t ipo 
de Intervención. NI un solo dele
gado habló para dofendor alguna 
enmienda. La estrategia diso~ada 
por el aparato del panido para 
impedir QUO las propuestas ajo· 
nas al mismo no prosperason su· 
per6 las más optimistas provisio· 
nos. 

El único pero que cabria opo
ner a esta estrategia es quo, de · 
esta manera, el debato so convir· 
tió en nada. Izquierda Socialista. 
con su actitud, intentó devolverlo 
la pelota al secretario general. 
Joan Lerma. en su intervención 
del posado viernes, recriminó a IS 
por pretender los miembros de 
esta corriente tener e l monopolio 
del debate. Lerma aseguró que 
oxistla más gento en ol part ido 
co~ capacidad para el debate. La 
réplica de IS fue muy sencilla: 
negarse a intervenir en el debate 
de las ponencias. Do esta forma 

Garcia Mira11os 

el dictamen do las comisiones se 
aprobó sin ningún tipo de discu-
sión. · 

La estrategia do las diferentes 
familias socialistas do cara a ocu· 
par posiciones para influir on la 
confección do la lista a la ejecuti
va comenzó a ponerse de relieve 
mediante la tarde de ayer. Hasta 
ese momento la calma entre 

todos aQuellos con pretensiones 
para ocupar un buen puesto en la 
linea de salida era 1otal. 

Sin embargo. algo comenzó a 
suceder entre bastidores. La ela· 
boración de la l ista comenzó a 
complicarse. Todo indica quo 
algunos jefes de fila no parecen 
estar satisfechos con la pane de 
poder que se los ofrece en la eje· 
cutiva. En este sentido cabe 
apuntar que tanto Lerma como 
Garcla Miralles han comenzado a 
poner en práctica su táctica favo· 
rita. Dilatar la realización de la lis· 
ta para comprobar las reacciones 

!!! do- los demás· y ofrecer puestos 
;;! en la nue~a dirección dol PSPV a 
::e: diferentes personas. 
i Mientras tanto, las espadas 

segulan en alto. El congreso. a 
poco más de las siete y media de 
la tarde está · l iquidado. y sólo 
Queda por conocer Quiónes van a 
formar parte de la nueva ejecuti· 
va. El V Congreso del PSPV es, 
sin lugar a dudas. el que menos 
tiempo ha invertido en sus deba· 
tos y el que más rápidamente ha 
finalizado en toda su historia. Al 
final. más que los objetivos. sólo 
preocupa el morbo. O 

De pasillos y otras cuerdas 

Domingo, 5 de junio de 1988 

El presidente de 
AP dice que Lerma 
se comportó como 
un ignorante 

El presidente regional do 
A lianza Popular y diputado por 
Castellón en el Congreso de los 
Diputados. José Maria Esculn. ha 
cal ificado como cuna majaderfa 
polftica• la alusión del secretario 
general del PSPV-PSOE, Juan 
Lermá, a la práctica del t ráfico de 
influencias por la derecha polltica 
espa~ola. 

Lorma rebatió ayer en el quin
to congreso del PSPV-PSOE, que 
se celebra en Valencia. las acusa
ciones de la derecha a los socia
listas sobre tráfico de influencias. 
asegurando que cellas (la dere
cha) las han practicado y han 
quedado ímpunes durante anos•. 

T enaiones contenidas 

Sogún Esculn, Lerma se com· 
portó COtT\O un • ignoranteit'al des· 
conocer lo que está ocurriendo en 
la comisión parlamentaria sobre 
tráfico de influencias. 

.En lugar de hablar de esto 
deberla haber entrado en explicar 
el paso de los cltricos marroqules 
por Espa~a. la fa lta de competen
cias f'utonómicas en la defensa 
del litora l o la ai.Jsencia de una 
política para evitar la contamina· 
ción de la comarca de Els Pons. 

ABELARDO MUÑOZ----------
Cae un sol africano sobre el Palau. y Ciscar, con 

goterones de sudor. ha salido a dialogar con los profe· 
soros en huelga que han llegado con sus pancanas a 
las puertas do la catedial soci31ista. Por la mariana el 
sistema do megafonía se ha vuelto majara y sus chilli· 
dos han dejado fuera de combate a varios delegados. 
Por la tardo. el chall> es un zoo. un delirio de pasillos, 
conversaciones bajo mano. saludos con repique, insi· 
dias, confra ternizaciones y chismorreos. Hay guaperas. 
señoras suculentas. alcaldes de pueblo despistados, 
proletarios moderados y una recua de mirones. Funcio· 
na la picaresca on el congreso. Los do organización 
paran los pies do un inglés que so colaba entre los 

"delegadps sin plástico alguno. Luogo un caballero de 
luengas barbas espora el despisto do los vigilantes y so 
cuela limpiamente en el salón. Hay tipos que deambu
lan desesperados por los pasillos y el bar on busca do 
charreta. Cuando avizoran un Uder. so pegan a él como 
lapas y le sueltan su vida. Todo tiene un aíro de fiesta 
un poco sornada, con feas para bailar. 

delegados entre si. Cada lldor sectorial tiene su panda 
de adeptos con los que comparte el carajillo en lds 
mesitas posmodernas del microondas. Eso debe de ser 
lo de las familias. So von muchos primos. Algunas 
muchachas de organización so quejan do que mientras 
ollas no tienen el conocido y coqueto molctln, hay lis· 
tos Que so los llevan por docenas a casa. Hay injusti· 
cias dentro del partido. Los delegados so muestran 
renuentes a entrar en el plenario y suena la voz marcia· 
na en bilingüe llamándolos al orden. Maria Antonia 
Armongol discute con Ballostor en un rincón del •hall•. 
En el rostro de la dama se refleja la crispación do la 
lucha por el poder. Un estruendo soterrado que no se 
vo ni se toca pero recorre ol tinglado do arriba abajo. 

quizás es la más enjundiosa que se escucha en la tar· 
de. Don Poblo observa en silencio. l Qué mira el pró
cer/ Quizás las piernas de una delegada guapa. En los 
paicos hay visitantes de todos los colores. Algunos han 
venido desde muy lejos para ver la materialidad del 
partido. Su esencia congresuada. Muchos se sienten 
sobrecogidos por la grandeza del escenario. 

.:-¿Y tú do qu6 cuerda ere17 -so escudriñan los 

Dentro hay una sucesión do intervenciones repletas 
de retruécanos. metáforas. alusiones y ripios. Luego 
suenan los aplausos de los delegados, cansinos. sumi
sos. 

-Tienen una disciplina quo ya quisiera para si ol 
PCUS -dice un observador cualificado. Suena la voz 
de .spot» publicitario del alcalde Casado: c(Compaño· 
ros, es un valor revolucionario el silenciol>. y esa frase 

En la sala de prensa pululan los «orojas11. El mayor 
de todos. Emilio Soler. QUC irrumpe entre los periodis· 
tas y se interesa por lo escrito. Siguen los debates y 
continúa el aburrimiento. Pero al caer la tarde el cota· 
rro se anima. Llegan de todas partes de la ciudad en 
romerla famosos y :rvips• que se dicen: «Vamos a que 
nos vean on el congreso». Bulle la barra de los bares. 
Alll se arremolinan periodistas asesores. jefes de pren· 
sa. burócratas. diputados, currantes natos sin titulo 
alguno, intelectuales de ideologfa travestida y loninis
tas renegados. En el plenario los pocos delegados que 
siguen trabajando trajinan con las votaciones. Ya es. 
por fin, el congreso un tío-vivo. un caleidoscopio de 
ansiedades: y la política es sólo un masticado chiCle en 
boca de todos. O 
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~V yttr nar. porque (es) el partido más - , \ -._ ¡,ramátoca y la amenidad. 

~
fl ~ votado .. Esto último es vor<lad ··."-~ ~1:: "'=· No está a mi alcance pes-
-., · · todavla; lo otro, eso de iluslo- ~~"""\,"·~ ~ \,.~ · puntar una resona.do la activi-

~ 
nar, rocloma Os consuelo dol : ,1;.¡ ,...~~··\~ 'f ~ ~ ~ dad editorial quo ha nutrido la 

" psiqulétra o de Santa Lucia. ' ' {· ·~~ \ ~" .. ~ .. semana y no quiero, ni por 

Unco~I 
sin historia 1 

cAqul se cultiva ol chisme y 
· no ol análisis polltlco>. repiten 

en son de queja los prohom
bres valencianos do la cosa 
pública. Y río van muy errados, 
la ver<lad. Hay un exceso de 
chisme, intoxicación y verapa· 
lo que ellos mismos propician. 
.al tíempo que lamentan la 
carencia de un Waltor Lipp
man o Jean Daniel domésticos 
que diseccionen o glÓsen ol 
acontecer polltico. 

No los hay. ciertamente. 
Pero de haberlos .- prodigio 
Impensable- ostarlan más 
amustiados que un crisantemo 
en el tejado. Nuestra vida poll
tica no es un venero de suge
rencias ni su complejidad 
requiere más perspicacia que 
la necesaria para jugar al tres 
en raya. Situación tan tediosa 
es reputada do madurez 
democrática, consolidación 
instituciOnal y zarandajas de 
este género. 

Exponente revelador de lo 
dicho es el quinto congreso 
socialista que hoy so clausra y 
del que. a fuerza do sinceros. 
podríamos aventurar que no 
ha servido para nada. La confi· 
guración de sus cuadros diri
gentes. que se acomete en 
osta jornada. hubiera podido 
decidirse en el curso de una 
v,rbena. con fin do fiesta a 
cargo de las Tres Gracias - Eu· 
froaino, Aglae y Talia-, tal 
como Manolo Mui\oz recrea 
en •El Tempu a la <troika• 
poderosa del PSPV. Por cieno. 
Manolo, ¿no es forzar mucho 
la mitologla el hacer de Lerrna 
un slmbolo de la alegria y a 
Gorcia Mirallea do la bri llan· 
tez? 1 Por Júpiter que to has 
pasadol 

Es -o era hasta ayor- un 
coogreso sin historia. propio 
do un partido que en su coleto 
ctee vivir el mejor do los mun
dos posibles e incluso alucina 
pensando en palabras de su 
secretario general. que con
serva et. capacid•d de iluaio-

Es obvio <iue t:erma no so ·~·J../" 1 ·~ > \_ • -:-1 asomo. pisarle las flores a los 
cree ese cante afarolado y es :"':f: :;:.~ .- criticos literarios. Lo m io es 
consciente, como la mayorfa ~ .. - ,;:\~ subrayar fa noticia del fen6-
de los responsables del PSPV, • """" .J. 4i f: mono y cumplir con parroquia 
d el enoryamlento ideológico y · ~l.,:?~.,_·.~,.,' comprando el libro del amigo y 
la desgana do sus gentes para ~··{·~ .J, acaso leerlo. Opinar con fun-
conoctar con la calle, con lo .~: .. ~·. í:;f¡ ... _, ~..\ damonto os otra . cosa más 
t6plca soclodad civil, ya que . /~;>i1-'.':~ ~h peliaguda porque so arriesga 
no va a sor con la militar. Por .;~. ~~~·~~;~~.!!"• r uno a mentir o a perder una 
otra parte, a esta falla entro ,i..i:.!':~!Z ... 1~ amistad. En asunto do letras 
partido y sociedad se suma ' , ~ . .,.., 1; ' ~ \ ,J • no so debe engañar al lector ni 
otra, que no por manida resul- e'!~ • alentar la vanidad del escritor. 
ta falsa: el PSPV no sabe •:~ 
trans mhlr y rontabilizar sus .. 
aciertos. con lo cua l so 
acentúa ol divorcio con el con
torno y comienza a percibirse 
en su seno un8 especie do 
resentimiento por lo que supo
nen una Ingratitud pára con 
los servicios rendidos. Y asl, 
por esto camino, chano chano, 
se avanza hacia la fosa elec
toral. 

Hablaba de estas historias 
con Maria Antonio Armengol y 
alegaba ella, e modo explicati· 
vo, quo 1el partido es, • la poa
tre, una expre1i6n de la socie
d ad en que vive». Nada más 
cierto. Poro también es. pcr 
lejanas que queden sus cre
denciales socialistas, expre
sión do una voluntad y do un 
programo que se propono 
cambiar la sociedad antes quo 
adaptarse a olla con la habili· 
dad del éamaleón. 

Poro osta reflexión es más 
propia de una tenulia que do 
un congroso concebido y cele
brado para dirimir asuntos 
fundamentales. El asunto dol 
peder. on primer lugar. En pri- . 
mero y on último, pues hoy, on 
la Jornada del cierre, so sonoa 
la pedrea, habida cuente do 
que los premios gordos est4,_n 
adjudicados cin saecula saocu
lorum•. Llegados a esto punto 
se aviva ei interés. 

-..El Maraellé'" no salo. 
-Co~o. ¿y de qué vamos a 

escribir los periodistas? 
-Vicente Garc61 lo t ieno 

crudo, 

-Claro, con ese tcOobor· 
man• do Garcla M iralles pos
tulando una ejecutiva tipo 
«cudol•. por lo compacta... . 

-¿Y qué so sabe del grupo 
de mujeres tuteladas? 

Con ostas y parecidas ame
nidades vamos consumiendo 
las horas y alimentando· las 
baterlas para intentar el análi
sis político de un congreso que 
pasará a la historia, poro quo 
(hasta ayer) no la ha tenido. 

-Es un panido sólido. 
- O csclerotizado. 

La cosecha 
literaria o 

Los escritores y grafómanos 
de este pals han estado de 
feria y fiesta. Ho sido la oca· 
sión idónea para quo los cono
cidos o consagrados nos pre· 
sentasen su úlcima hornada y 

El Palau doló la música par la política. 

los inódhos -y hasta insóli
tos- pusiesen do largo su 
«opera prima• . Confortante 
espectáculo este amor por las 
letras que, en muchos casos. 
debiera aunarso al gusto por l a 

De todos modos, vis to ol 
panorama y la feraz produc
ción, tengo el presentimiento 
do que en 1992 habrá une 
buena cosecha. Cuestión do 
fo. 

De todos los tltulos presen
tados y aireados estos dlas no 
habrá pasado inadvenido el 
papel estelar que juega la ciu· 
dad do Valencia como objeto 
de contemplación y escudrl~a· 
miento do literario. Jos6 Anto
nio Vidal ha escrito cCiuded 
aitiodaa; Abelardo Muñoz nos 
cuenta la cValencio sumergí
d .. ; Alfona Cervora so d es
colgó con le • Ciudad oscurn, 
y todavla está fresca la tinta 
do tcMiodo a la ciudad». de 
Rlé.ard P6rez Casado, sin olvi 
dar la cValcncia de otros tiom
pou, de Vidal Corolla. 

_ Asl. pues, ya están bien ser
vidos qu ienes cult ivan ol 
intcrós por la ciudad. No obs
tante. tanto en la rica biblio
grafia clásica como en esta 
novedosa falta, a mi juicio. un 
títu lo revelador: •Voloncia, 
capital del gargajo•. Ahl está 
la sugerencia en espera del 
arrojado autor capaz do relatar 
la !~bu la de una piara huma
noidc Que convierte el asfalto 
en escupidera. El editor do 
esta obra no puede ser otro 
que Víctor Orengo. esa espe
cie de héroe y homicida del 
l ibro. Con este hombro hay 
que tomar medidas: o se le 
ayuda o se le ehclaustra. 

No quiero cerrar esta s 
Hncas sin referirme, siquiera 
sea brevemente. a ese intento 
do galardonar a Forran Torrent 
con el premio de las le1ras que 
otorga la '3eneralitat. La inicia
tiva es de la junta directiva de 

' la Asociación de la Prensa y de 
la Diputación de Valencia. De 
no conocer a los proponentes 
-gente seria donde las haya
pcnsarla Que urden una broma 
venenosa o una humorada n 
costa de nuestro AaymOnd 
Chondlor. Convenir a Forran 
en efigie laureada es tanto 
como poner a Butxana al fren
te óc un negociado. Una jubi
lación prematura. [] 
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Tensiones a la hora de conceder el 25-% femenino 

Los socialistas valencianos han 
reducido su estructura comarcal. 
Aún con la oposición de los Hderes 
comarcales que ven diluirse su pro· 
tagonismo político al fusionarse 
$US territorios con los vecinos. la 
nueva organización- del PSPV· 
PSOE se bastará en 24 comarcas. 
en lugar de las 36 que exlstlan has- , 
ta ahora. 

Esta nueva distribución se ha 
convertido en una de las cuestio· 
nos más polémicas de los debates 
congresuales en las comisiones in· 
ternas. Prácticamente en la estrella 
dentro del aburrido ambiente de 
consenso que predomina en todas 
las sesiones. 

Oe todas las maneras. quienes 
se oponían a la reestructuración no 
lograron alcanzar ni el 20 por 100 
suficiente para que sus enmiendas 
llegasen a ser debatidas por el ple
no del congreso. La suma de votos 
que se realizaba automáticamente 
entre los seguidores · de Lerma, 
García Miralles y Cipriano Ciscar. 
barría cualquier posibilidad de 
oposición. 

Enfado de Izquierda Social ista 

A los líderes comarcales disi· 
dentes se les unieron los miem
bros de Izquierda Socialista, dis· 
puestos a presentar un escrito ante 
la mesa del congreso para evitar 
que la única comarca que contro
lan. Camp del Túria, sea engullida 
por una macro-comarca donde 
también estarían los Serranos y el 
Ricón de Ademuz. 

EL resto de organizaciones co· 
marc~s afectadas son la Canal de 

: Nav"árrés, que se suma a la Costo· 
ra. Otro tanto sucede con la Plana 
de Utiel y el Valle de Ayora. que 
quedan englobados como l e suce· 
do¡¡_ la,Satou. la Ya}ldigna. 

El princip;'ó 'que ha ~egulado es· 
ta reforma comárcal es el de la efi· 
cacia. según defienden todos los 
dirigentes socialistas. Como se ve
nía anunciando la norma ha sido 
suprimir las organizaciones con 
menos de 5QO.militantes. para ten· 
dcr a estructuras que contemplen 
los 1.000 miembros del panido. 

Para conseguirlo se han unido 
los territorios limítrofes, en un mo· 
vimiento de traslación de las co· 
marcas del interior con las más cer· 
canas en su parte este, procurando 
que ambas penenezcan al mismo 
pan ido judicial. 

En la provincia de Castellón 

Documentos. bilingües 
Cuando había terminado la aprobación de la 

ponencia política y se debatía la económica, el pre· 
sidente de la mesa. Ricard Pórez Casado dio lectura 
a un eomunicado del ponente Rafael Blasco. en el 
que éste indicaba que se habla olvidado de plan· 
tearlo en su momento, por lo que lo hacia ahora 
por escrito. 

En definitiva. Rafael Blasco pedía que la redac· 
ción de la ponencia polltica se hiciera en castellano 
y en valenciano. 

El presidente de la mesa, con muchos reflejos. 
dijo que daba cuenta a la salo de la lógica petición · 
del ponente Blasco y que as( se harla. Pero no que· 
dó ahf, sino que aprovechando el hábil plantea· 
miento político de 81asco. dijo que proponía la re
dacción bilingüe de todos los documentos que 
aprobara el congreso. 

El pleno, con una ovación. refrendó la decisión 
de Ricard Pérez Casado. 

obliga a que els Ports y el M aos· 
trat formen una sola organización 
comarcal. Otro tanto sucede con el 
Alcalaten y la Plana Alta. Final· 
mente, el mismo cambio sucede 
en las comarcas del Alto Palancio. 
y la Conca dol Millars. 

Por su pane, en la provincia de 
Alicante son el Comtat, la Foia do 
Castaia y l'Alcoiil. la primera fu· 
s1ón que se produce. El Al t Vinalo· 
pó. Modio y las Fons del Vinalopó 
también resultan engullidos en una 
sola estructura comarcal. 

ACONDICIONADORES DE AIRE .. JUNTA GENERAL 
DE REGANTES Panasonic. Hltachi. Westlnghou~e. Delon~tli · 

• Tipo ventana 
• Unidad partida. 
• Portátiles. 

Instalación inmediata. 

proyectos y • 
- y ==== 

_-_. -: . . " ~ 

j 
Con 
una sola unid.1d 
J habilaclonu 

-:~ distintas. 

Estudios, ~- · 

presupuestos , 

~:TIS. t • - - - • t>.o 

. : . ·. .·: 

11 
72~: .. :: ·~ ·< 

VENTAS APLAZADAS Slll SALIR~--...;J 
DE NUESTRO ESTABLEPMIENTO HASTA EN 24 MESES. 

~,. ~·~ ~5.a l'ubr·· 
-.~,::> 

ELECTRODOM ESTICOS 
G.V. Fernando el Calóllto, 28. 

Tel. 331 17 00 Valencia 

ANEXO · VIDEO CLUB 
PARKING GRATUITO 

DE LA REAL ACEQUIA 
DE MONCADA 

CONVOCATORIA 
Día 26 de junio do 1988. a 

las 1 O horas. en primera. y a las 
10'30. en segunda. en la Casa 
de la Cullura do Puzol. calle 
Santa Teresa. número 1 O . 

ORDEN DEL DIA 

1.- Lectura y aprobación. 
si procede. del acta de la Jun
ta General de Regantes. cele· 
brada el dia 17 de mayo de 
1987. 

2.- Dación de cuentas de 
1 987 y aprobación, si proce
de. de las mismas. 

3.-lnforme del señor pre· 
sidente. 

4.-Ruegos y preguntas. 

ACEQUIERO MAYOR 
Y PRESIDENTE 

JOTO UOAfT 

. ' 
...::......:. . .,{ , .. ,, .. ., - \ 

l 
-' I 

f OTO UORET 

El 25 por 100 l as mujeres 
no es obli gato rio 

Un segundo asunto donde se 
produjeron tensiones fue en el de· 
bate sobre la participación de las 
mujeres en los ór~anos directivos 

del panido. Mientras la d iputada 
provincial Vicenta Bosch pedía 
que el mandato se aprobase con 
carácter obligatorio, el resto de los 
componentes de la comisión se 
negaron a ello. 

El problema que en opinión de 
estos últimos podía aparecer es 
que en las agrupaciones donde só· 
lo hay uno o dos delegados. la obli· 
gatorieded supondría la margina· 
ción de los candidatos mascu· 
linos. 

La redacción final en los estatu· 
tos del panido es. pues. una reco· 
mendación dirigida a todas las 
agrupaciones. para que sea cum· 
plida en las ejecutivas locales. co· 
marcales o regional. 

Otras novedades de relieve 
aprobados por la comisión es el in· 
cremento de la ejecutiva de 17 a 
21 miembros y del comité nacional 
que pasa de 28 a 36. 

Quioron revitnlizar 
las comarcas 

Mientras la estructura comarcal 
de los socialistas se reduce numé
ricamente. sus aspiraciones teóri
cas son impulsarlas en la Comuni
dad Valenciana. Eso si. por la vía ya 
institucionalizada de las manco
munidades de municipios. para lo· 
grar mejores servicios comunes. 
Para que nadie rebrinque. también 
acentúan que "ostu asociación de 
municipios os voluntaria y sobre 
esta base configurar ol mapa co· 
marca! de la Comunidad Valen· 
ciana". 

Financiación municipal 

Puestos a pedir. como aspira· 
ción llegan a reclamar QUC los 
ayuntamientos reciban et 25 por 
100 de los presupuestos del Esta· 
do. Claro está. en l a década de los 
90 cuando la integración de Espa· 
ña en el mercado único europeo no 
permita mayores veleidades a los 
municipios españoles. para no in· 
currtr en graves d iferencias con los 
del resto de la CEE. 

Como fe de intenciones también 
acentúan la necesidad de que de
fienda el patrimonio valenciano. 
con una política cultural donde ac· 
túan conjuntamente ayuntamien· 
tos y Generalidad. 

Una colaboración similar recia· 
man en el tema del empleo. 

Sr.PRESIDENTE 
de 

comunidad de ve
cinos: 
Antes de in stalar 
una an tena paraból i· 
ca colectiva consul 
te a Onda Diffusión. 
Recibirá el asesora
miento de profesio· 
nales y conocerá la 
más moderna tecno· 
logia en T.V. vía sa· 
!éli te. 
Llámenos ahora. 

(96)373 70 07/06 

ONDA·Diffusion. 

Avda. Jacin10 Benavente. 10 
46005·VALENCI A 
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8 presidente do la mesa. Rlcatd Pé<ez Casado(• la derecha). habla con el delegado Vk:ont Soler durante la sesión 
de ayer. 

Ayer se daba por seguro que Rlvas saldrá de la ejecutiva y que IS no entrará 

Joan Lerma prepara una dirección que 
asegure su control del partido 

MANUEL MUflOZ. Va.leoda 
D secretarlo ¡:e oeral del Partido Socialista del Pa(s Va leociaJlo 
(PSPV·PSOE) y presidente de la Gtntn.lltat, J oan Luma, dedicaba 
ayer por la tarde todos sos esfoerzos a Intentar coosq:ul.r una ouen 
ejecutfn que CODStS"Te su control absoluto del partido. Las pooeoclas, 
mleatras U.Oto, era.a tcdlosamente aprobadu coa porceutajes que s1>
penban el 96% ak:anzado por la gestl6o de la ejecutln saliente el dla 
anterior. Ayer se daba por seguro que el secretario de Admlolstracl6o 
y Fla.aoz.as, J osé M anuel Rl'8s, dejari ese cargo y que oo babl'i miem
bros de la conieote Izquierda Socialista (IS) en la ouen dlreccl6o. 

El alcalde de la ciudad, Ricard 
Pérez Casado, oficiaba de presi
dcute de mesa en un congreso en 
que, por la ausencia de coo.fl..ictos 
podía no haber habido ni mesa ni 
presidcutc ni congreso. El pleno 
de ayer , en el que se aprobaron 
por mayoría.s más que aplastan· 
tes las poncucias oficiales con al
gunas enmiendas incorporadas, 
congregaba, pese a todo, una 
grao cantidad de delegados y de 
asistcutes en la sala A del Palau 
de Ja Música de Valencia. Sin 
embargo, lo importante grcso se 
cocia en los camerinos, parte del 
edifico a Ja que estaba vedada la 
entrada tanto de invitados como 
de periodistas. 

A Ja sala de prensa y al vcsti
bulo sólo Ucgabao lejanas noti
cias de posibles decisiones pcn· 
dientes de confirmar. Hasta la 
madrugada d e hoy será dificil 
que haya nombres claros parta 
conformar la nueva ejecutiva 

Pese a todo, la cara de cir
cunstancias que ha exhibido el 
secretario de Administración y 
Finanzas, José Manuel Rivas, 
desde que empe zó el .congreso 
ayer estaba más ensombrecida 
aún. Ello, junto con las confiden
cias con reservas de personas 
próximas a la dircccióa. hace 
presagiar que es muy posible que 
se vea obligado a abandonar el 
cargo. Rivas, que c s. además. ge· 
rente del PSPV, ha visto deterio
rada su imagen en los últimos 
tiempos, especialmente de cara a 
la militancia, al haberse hecha 
pública su participación en va
rias empresas importantes. La 
dirección del partido ha negado 
oficialmente que esos negocios 
estén impulsados por el PSPV y 
asegura que son de R.iv:is. a título 

personal. Otros militantes socia
listas, sin embargo, comparten 
con Rivas esas actividades finan
cieras. 

El a migo vasco 

La presencia de Rantón Rubial, 
presidente del PSOE, que estuvo 
en la apertura del congreso, ayer 
continuaba en Valencia y hoy 
probablemente asistirá a la clau· 
sura, era atribuida por una fuen
te cercana a la dirección a un in
tento de Rivas en el sentido de 
presionar para continuar mante
niendo el cargo. Rubial es desde 
hace muchos allos amigo perso
nal del secretario de Administra
ción y Finanzas del PS PV. 

La misma fuente, sin embar
go, aseguraba ayer por la tarde 
que los ruegos en tal sentido de 
Rubial no estaban teniendo éxito 
frente a la opinión de los m:lxi· 
mos responsables de In ejecutiva 
federal del PSOE de que Rivas 
debe abandonar la secretarla, es· 
pccialmcnte por razones de ima
gen. unna. pese a todo, parece 
que intentaba desesperadamente 
la permanencia de Rivas, ya que 
es un hombre de su estricta con
fia.nza y perteneciente de antiguo 
a la llrunadafontaneria del secrc· 
tario general. 

Ayer se hablaba incluso de 
que Rivas podria mantener el 
cargo de gerente del partido aun
que abandonase el de secretario 
de Administración y Finanzas, Jo 
que seria una caída ficticia y su· 
pondr!a de hecho su manteni
miento del poder económico del 
partido. 

Este veterano militante socia· 
lista. que ocupaba con antcriori· 
dnd la secretaria de Emigración. 

fue nombrado gerente del PSPV 
a ralz del congreso celebrado en 
Benicassim en enero de 1982. El 
secretario de Administración y 
Finanzas elegido alH fue Juan 
José Vázqucz. Al a.flo siguiente 
dimitió y fue sustituido por Ri
vas, q ue ha venido ocupando 
hasta ahora esa secretaría. 

Ayer se scgu(a dando por se
guro que urma continuaría el la 
secretaria general, Antonio Gar
cia Mirallcs en la presidencia y 
Cipria Ciscar, sobre el que circu
ló el rumor falso de que habia 
sido nombrado ministro de Edu
cación, cu la vicesecretaria gene· 
r al. H abla serios indicios de que 
los vocales salientes Josep Bevia 
y Joaquim l'uig no repetirían y de 
que tampoco sería reelegido Joan 
Ballcster como secretario de Po
Litica Jnst.itucional. 

Por lo que respecta a la posi· 
ble cntgrada en la nueva cjccuti· 
va de miembros de la corriente 
Izquierda Sodalista. y pese a los 
reiterados intentos de su líder, 
Viccnt Garcés, por Ucgar a un 
pacto con Lerma, cada vez se 
veía menos probable. El princi· 
pal obstáculo parecía proveni r 
del presidente del partido. 

Garcés se11alaba ayer que el 
96% de votos favorables obtcni· 
do por la gestión de la ejecutiva 
d e urma evidencia que el sistc· 
ma de votación (por delegacio
nes) distorsiona la realidad del 
partido. Garcés asegura que IS 
cuenta con el 15% de los delega· 
dos al congreso. 

Por lo dcm:ls, fue aprobada la 
ampliación de la ejecutiva de 11 
a 21 miembros, lo que permite 
una entrada de cuatro o cinco 
mujeres más, junto al mantcni· 
miento de M aria Antonia Ar· 
mcngol, secretaria de Participa· 
ción Ciudadana saliente, sin 
traumas para el m:intenimicnto 
del número de miembros mascu· 
linos. Además . y tal como estaba 
previsto. el número de las agru· 
pacioncs comarcales ha sido re· 
d ucido de 39 a 24. Pero estos 
asuntos. como el conjunto del 
contenido de las ponencias. no 
despertaban gran interés. 

La batuta mági,ca 
M. M .• Valencia 

Si en la primera jornada todo 
el V congreso del PSPV se es· 
tuvo cociendo en la sala A del 
Palau de la M úsica de Valen· 
cía, ayer cambiaron los vicn· 
tos y la cocina se trasladó a los 
camerinos. A media tarde la 
mesa de la ejecutiva saliente 
aparecía desierta y lo impor
tante del congreso era lo que 
los ausentes de la presidencia 
y otros militantes decidían en 
lugares a l abrigo de curiosos. 

El secretario general del 
PS PV y presidente de la Gene
ralitat. Joan Lerma, adoptó 
como cuartel de operaciones 
el camerino del director de la 
Orquesta Municipal de Valen· 
cía, Manuel Galduf, como si 
quis iese con ello h acerse con 
la batuta y esta fuese m:lgica 
pua mantener incólume, ante 
los ataques de sus compa~c· 
ros-adversarios (Cipria Cis· 
car. vlccsccrctario general. y 
Antonio García Mirallcs, pre· 
sidcntc),el poder en la cjccuti· 
va de lo que llaman su fonta· 
nt ría. 

Por lo que pa rcela ayer , al 
igual que ocurrió en e l IV con-

g rcso, celebrado hace tres 
a~os en Alicante, las bajas en 
la fontancr!a de Lcrma scr:ln 
muy escasas. En aquella oca
sión cayó e l hasta entonces to· 
dopodcroso secretario de Or· 
ganización y hombre de la más 
estricta confianza de Lcrma, 
Lcandro Pichcr, que fue susti· 
tuido por Alberto Pérez Ferré. 

Ahora parece llegado el tur· 
no a José Manuel Rivas, sccre· 
tario de Administración y Fi· 
nanzas y también m uy allegado 
al secretario general. Se da por 
seguro, s in embargo, que es 
muy dificil que no repitan per· 
sonas como Maria Antonia Ar· 
mengol, secretaria de Participa· 
ción Ciudana; Jaumc Castclls, 
que e s vocal, o Emcst Nabils, 
que ocupaba la secretaría de 
Comunicación y ayer se rumo
rcba que podría ser adscrito a 
otro dcpartruncnto. 

La tranquilidad con que se 
desarrolla el congreso y la falta 
de ataques importantes al po
der de Lcnna indican que qui· 
zás no necesite batutas mágicas 
para mantener, al menos tres 
a/los más, su poder casi absolu
to en el partido. 
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5.° CONGRESO PSPV·PSOE 

LE SUSTITUYE ANTONIO CASTRO 

Manuel Rivas, cesado como 
secretario de finanzas 

Previamente a la celebración 
del congreso, uno de los ceses 
que se daba por seguro era el del 
secretario de administración y fi
nanzas. Manuel Rivas, quien ha 
sido sustituido por Antonio Cas
tro, que hasta ayer era únicamen
te vocal de la ejecutiva. 

Manuel Rivas no quiso dar 
muestras de contrariedad duran
te su presencia en et Palau de la 
Música. mostrando una buena 
opinión de la comµosición actual 
de cargos directivos. ·Es la mejor 
ejecutiva en este momento-. 
sellaló. En su opinión se ha man
tenido a la gente que ha trabajado 
duro, como Marta Antonía Armen
gol, Jaume Castells y Ernesto Fe
nollosa _, 

Respecto a su gestión en la se- éí 
cretarta de finanzas y a las criticas ~ 
recibidas, Rivas puntualizó que 3 
-se trata de un área muy pro
blemática para el que la dirige, ~ 
porque se ha de llevar un control 
muy rtgido en los gastos, y ello 
crea numerosas antipatlas-. Manuel R1vas. ¡unto a Amomo Castro. 

que le susmuye en el cargo 
Manuel Rivas considera que él 

ocupó el cargo del PSPV más im
µortante a nivel nacional, y que 
Antonio Castro µodrá ejercer la 
misma función, •Porque tiene mu
cha capacidad de sacrificio-. Asi
mismo cree que actualmente la 

gestión en dicha área es más sen
cilla, debido a que la ley de finan
ciación de partidos politices faci
lita considerablemente las actua
ciones en la materia. 

Por último, el ex secretario de fi-

PARA AMBOS <<SI QUE HA HABIDO DEBATE» 

Ciscar y García Miralles, 
como una rosa 

Do idéntica forma al reolegido 
secretario general, el resto de 
altos cargos de Ja ejecutiva reite
raron constantemente las mismas 
conclusiones sobre ol congreso, 
utilizando en muchos casos 
Iguales frasas. Uno tras otro sub
rayaron el papel que el PSPV
PSOE ejercerá durante los pró~i
mos tres anos, orientando hacia 
una mayor conexión del part ido 
con las demandas de la sociedad. 
Asl, los testimonios del presidente 
do los socialistas valericianos, 
Antonio Garcla Miralles y del vice· 
secretario general, Cipriano Cis· 
car, parcelan sacados del mismo 
molde. 

Para Garcla Mirallos, indopen-

dientemente del · buen ambiente• 
reinante, del quinto congreso ha 
salido una dirección muy fuerte 
que. según afirma, • servirá para 
sustentar los objetivos de Jos pró
ximos anos, de forma que el parti
do se convierta on el Instrumento 
µolltico necesario para poder res
µonder a las demandas sociales•. 
Pese a los comentarlos escucha
dos a Jo largo de los úllimos dlas. 
Garcla Miralles p iensa, como Cis
car, que sJ que ha habldo suficiente 
debate. A este rospocto, el vicese
cretario considera. que además 
•la discusiOn do las ponencias ha 
sido intensa y abierta, aunque con 
una baso de tranquilidad•. 

Ciscar incide también en el mis-

GARCES, RELATIVAMENTE SATISFECHO 

nanzas negó que hubiera habido 
ningún veto desde Madrid para 
que él siguiera ocupando el cargo 
que ha dejado. 

VICENTE AUPt 

mo comentario de actuación so· 
cialista en baso a las necesidades 
y requerimientos de la sociedad 
valenciana, de la que se derivará. 
•un mayor contacto del PSPV con 
las copas sociales•. Asimismo 
destaco el logro de incorporar a la 
mujer en las tareas del partido. 

La presencia de Salvador Alme
nar en Ja ejecutiva la calificó de 
muy positiva, pero descartando 
cualquier vinculación al sector re· 
novador como causa directa y 
atribuyCndola a las necesidades 
de lormacion ideológica del parti
do. 

AUPI 

IS: La corriente airea los comités 
El llder de Izquierda Socialista, 

Vicent Garcés, afirmo a HOJA DEL 
LUNES que Ja nueva ejecutiva so· 
cialista valenciana os "básica· 
mente de continuidad"'. Para él en 
esto congreso "no se ha propor~ 
cionado La suHcionte renovación 
al principal órgano de direcciOn"', 
pese a lo cual Garcés se mostró 
relativamente satisfecho de los lo
gros de su corriente en las pro· 
puestas efectuadas a lo largo de 
los ultimas dlas. 

Aunque IS no cuenta con 
ningún miembro en la ejecutiva, la 
integración se ha realizado a 
t'ravés 'del comité nacional y del 

comité federa l. En el primero han 
sido elegidos diez miembros del 
sector do Garcós, y otros dos en 
el federal. 

Si el primerdla Izquierda Socia· 
lista se abstuvo en et voto a la ges· 
tiOn de la ejecutiva, ayer los miem· 
bros de dicha corriente dieron el 
si en la elección de los nuevos 
cargos de Ja dirección del partido. 
Este hecho vino dado por el con
senso POlllico en el que Garcés 
baso sus esfuerzos durante el 
congreso. El lldor de IS considera 
que se han cumplido sus objeti
vos en el área polltica y sólo de 
forma parcial en la elección de 

cargos, al no contar con ningún 
rcprcsontantc en la ejecutiva. 

Precisamente, el fin prioritario 
ha sido ol de conseguir un proce
so do slntcsis en resoluciones 
pcllticas, lo que Garcés defino CO · 

mo "'hacer la llnca del partido en 
base a lo que todos cstan de 
acuerdo buscando ladas las PO· 
siciones que son comunes a las 
distintos corrientes·. 

Conlrariamente a los allos car· 
gos ejecutivos, Viccnt Garc~s 

piensa que el debate "ha sido d~
bir. aunque considera aue en es· 
te congreso ·tos delegados han 

HECHOS SON AMORES 

E
L Partido Social ista del Pals Valenciano ha celebrado 
su quinto congreso, al parecer con el o bjetivo principal 
de recuperar el electorado perdido, una asamblea de tres 
dlas para mantener el poder, unas reuniones en las que la 

galerla era el colectivo sustancial al que se debla convencer. 
Yo quisiera destacar dos puntos: la formación de la comisión eje

cutiva, y lo que la sociedad desea de sus instiluciones, y que nada 
tiene que ver con los grandes discursos. 

El segundo lema va absolulamente ligado al primero, de Jo que se 
deduce que nada sustancial se modificará en la gestión socialista, 
pues la nueva e jecutiva ha sido calificada universalmente como 
·continuista•. 

La gran lección, para mi, que se desprendo de la composición del 
órgano rector del PSPV-PSOE. se encierra, como decla el catecismo 
de los mandamientos. en dos: ni independencias ni discrepancias. 

Y digo esto por las salidas de Manuel Rivas y Felipe Guardiola, las 
dos expulsiones más significativas, a pesar de que el primero siga en 
el comité federal. lugar donde no ha Querido permanecer Guardiola, 
facilitando asl su acceso a Ricard Pérez Casado. 

Rivas ha hecho una gran gestión económica y financiera, pero su 
relación de amigos incluía personas dignlsimas, pero proscritas por 
Madrid: Nicolás Redondo y Ricardo Garcla Damborenea. No es dificil 
imaginarse que Felipe González y Txiki Benegas hayan podido más 
Que la fidelidad del ex secretario de Administración hacia Juan Ler· 
ma. No se puede discrepar ni con las amistades. 

Por su parte, Felipe Guardiola era la única persona que no perte· 
necia claramente a ninguna familia (Lerma, Garcla Miralles, Ciscar. 
Blasco ... ). Y eso no se considera virtud. mucho más si, además, es el 
único que se gana Ja vida al margen del dinero público. 

Nada cambia, por lo que es muy posible que el partido socialista 
olvide que estamos en la era de Ja imagen. Las largas peroratas cada 
dla enlusiasman a menos gente, por Jo que los protagonistas de este 
congreso han de convertir toda esa retórica expuesta en hechos, si 
os verdad que quieren recuperar el terreno cedido. 

El electorado creo mucho más en ver que sus problemas son so
lucionados o. oor lo menos, que están en veas de solucion practica. 

A las valencianos, desde ya, se les persuade arreglándoles las ca
lles en las que viven y por las que transitan, faci litándoles el tráfico y 
ofreciéndoles el transporte colectivo que les convierta en una socie· 
dad moderna y desarrollada. 

los valencianos vibrarán cuando tengan unas comunicaciones 
con el reslo de EspaM y del mundo d ignificadas, equiparables a Jos 
paises de Europa, donde l a distancia se convierte en un periodo de 
tiempo razonable. 

Los politices en ol poder convencerán a los valencianos ase· 
gur~ndoles que sus hijos pueden acceder a una ensenanza de calí· 
dad, cercana a su domicilio y proporcional al poder adquisitivo de 
sus bolsillos. 

Los valencianos volverán a votar socialismo si éste va resolvién· 
doles su problema sanitario, porque lo que desean se centra en con· 
lar con una asistencia decente. en la Que la proteccion y la honorabi· 
l idad personales no queden diezmadas por un trato dificil y tercer
mundista. 

Los valencianos, en definltiva, anhelamos que nuestros impuestos 
repercutan en mejoras sociales. en dinamiiar la justicia. No nos opo· 
nemes a que se destinen en arreglar la situación a ma.s personas Que 
viven del presupuesto público, pero pretendemos que no se quede 
exclusivamente en ello. 

Hay que olvidar, pues. las brillantes elocuencias congresuales. 
que no trascienden de un auditorio compuesto en su mayorla por 
cargos públicos. y trabajar para transformar nuestra Comunidad. 

Los cambios en la ejecutiva socialista no despiertan. leOricamente 
al menos. excesivas ilusiones para los que no juegan partidista y per· 
sonalmente a la polltica. Hechos son amor es ... , senorcs. 

marcado una nueva etapa, al te
ner una mejor percepclon de las 
necesidades que le plantea la so
ciedad al partido". 

Con todo, el lldor del único sec· 
tor critico en este congreso re· 
cuerda -que queda un camino por 

recorrer en la idenlilicacion del 
partido sobre la realidad y el pro
ceso autonómico en el Pafs Valen· 

ciano. hace falla todavla un rear· 
me idcolOgico del partido desde 
la izquierda ... 

v. A. 

IÑAKI ZARAGÜETA 

Vlcent Garcés 
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Joan Lerma refuerza su control del partido 

El polémico Rivas, excluido 
en la nueva ejecutiva 
de los socialistas valencianos 

MANUEL M~OZ, Valencia 
El V Congreso del Partido Soc.ialista del Pais Valenciano (PSPV
PSOE) eligió ayer una ejecutiva de continuidad en la que el secretario 
general reelegido, Joan Lerma, refuerza su poder. La baja más signifi
cativa fue la del secretario de Administración y Finanzas, José Manuel 
Rivas. Hombre de confianza de Lerma, había sido vetado por la direc
ción federal del PSOE a raiz de la difusión de su participación en nu
merosas empresas, una de ellas constituida con bienes embargados. 

La ge_stión de la ejecutiva salien
te había sido aprobada el viernes 
con más del 96% de los votos re
presentados y ayer casi todos los 
miembros de la dirección entran
te la alcanzaron. Hubo votos de 
castigo seilalados para varios de 
los llamados fontaneros de Ler
ma, como María Antonia Ar
mengol (68%). Jaume Castells 
(70%). Ernest Nabas (73 %) y 
Joan Ballester (78%). 

Junto a la salida de R.ivas, que 
era esperada, es de señalar que la 
corriente Izquierda Socialista, 
que tuvo representantes en la 
ejecutiva del PSPV entre 1972 y 
1975 y aspiraba a volver a tener
los, no obtuvo cuota de partici
pación. IS, sin embargo, ha au
mentado sus miembros de siete a 
10 en el comité nacional del par
tido, que consta de 36,y mantiene 
dos de los nueve representantes 
en el comité federal del PSOE 
elegidos por el congreso. 

La tranquilidad que se ha res
pirado durante todo el congreso, 
con aprobaciones de las ponen
cias avaladas por porcentajes 

casi unánimes, ha sido fruto de 
un pacto previo entre los tres 
sectores del oficialismo. Uno de 
ellos está encabezado por Ler
ma, presidente de la Generalitat 
además de secretario general del 
partido; otro, por Cipria Ciscar , 
conseller de Cultura, Educación y 
Ciencia y reelegido vicesecreta
rio general, y un tercero, por An
tonio García Miralles, presiden te 
de las Cortes valencianas y reele
gido presidente del PSPV. 

Este último ha sido el que más 
beneficio ha conseguido sacar 
del pacto, pues tiene seis de sus 
adictos en la nueva ejecutiva. 
Ciscar no ha conseguido grandes 
cosas, además de mantene r su 
gran poder anterior, pues cuenta 
sólo con dos personas próximas 
en la nueva dirección. Ésta fue 
ampliada de los 17 componentes 
anteriores a 21, con el fin de per
mitir la entrada de cuatro muje
res que, junto al mantenimiento 
de María Antonia Armengol, que 
ya estaba antes, hacen posible 
una participación femenina del 
25% sin que se vea reducido el 
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José Manuel Rivas. 

número de varones presen te y las 
posibilidades de reparto de po
der entre ellos. 

José M a nuel Rivas , de 45 
años, manifestó ayer a este diario 
que su sal ida de la sec reta ría de 
Administración y Finanzas fue a 
petición propia y q ue ahora se 

CARLES FRANCESC 

dedicará a su vida privada. No 
o bstant e, fu e ree legido como 
miembro del comité federal del 
PSOE. La secretaría que deja va
cante será ocupada por Antonio 
Castro, próximo a la actua l di
rección de UGT en Valencia y 
vocal de la ejecutiva sa liente. 

La unidad 
comunista, antes 
de las europeas, 
según Anguita 

AGENCIAS. Mudrid 
El sec re ta rio genera l tkl PCE. 
J ulio Anguila, confió ayer en que 
la unidad de los comunistas se 
produzca antes de las próximas 
elecci ones europeas, previs tas 
pa ra j unio de 1989. porque en ta
les co m icios "sólo debe haber 
una hoz y un marti llo". Anguila 
hizo es tas man ifestaci ones en 
Mérida (Badajoz), donde asistió 
al 11 congreso regional de l PCE 
de Extremadura. 

Anguita puso como elemento 
fundamental pa ra la un idad de 
los comunistas el propio trabajo 
del PC E. "La pied ra angular para 
consegui r la unidad de los comu
nistas es que el PCE tr abaj e , 
avance y tire con fu erza". El se
c retario general del PCE ins is tió 
en su id ea de dota r al part ido de 
un programa de gobierno y ale
jarse absolu tamente de posicio
nes testimonia les. "Tenemos que 
c rea r un programa de gobierno 
concreto , con menos discurso y 
más elaboración y con una ade
cuación entre la teoría y la prác
tica . 

El dirigente comunista propu
so a sus compañeros de pa rt ido 
"si tua rse como si e l PC E estuvie
ra go bern a ndo, ut ili zand o lo s 
mecanismos legales que exi sten , 
tales como los Es tatu tos de Au
tonomía y la Constitución. e in
centivar a la población". 

Los 295 delegados a este con
greso reeligieron como secreta rio 
genera l d el part ido en Ext rerna
dura a Manuel Parejo. 

=== =====-:;;:=====---== = = = =-""= === = ~===== '):::===== l===== ~===== .'!::::=====- )= 
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UN CONGRESO PARA RECUPERAR LA MAYORÍA -------trato de Lenna al 
La nueva ejecutiva confirma el carácter «continuista» en el socialismo valenciano 

Lerma y Gar~ía Miral~es se reparten 
el c·ontrol de 1.a. dirección del PSPV 
JUAN ANTONIO 8 LAY __ _ 

La cómposlclón de la nueva 
ejecutiva nacional del Partido 
Socialista del Pals Valenciana 
(PSPV-PSOEl. surgida del quinto 
congreso de esta organización 
polltica. clausurado el pasado 
domingo, confirma los pronóstl· 
cos de continuldod aounciados 
en plono desarrollo de los deba· 
tes. El secretarlo general. Joan 
Lerma. reelegido para un nuevo 
mandato por cuarta vez consecu
tiva. reafinna su liderazgo en la 
segunda federación más lmpor· 
tanto del PSOE. 

Junto con Lerma. Antonio 
Garcla Mjralles ha marcado su 
creciente prostiglo en el desarro
llo de esto congreso como ele· 
mento aglutlnador y •enviado• do 
Madrid. mientras que Cipriá Cls· 
car mantiene su Influencia en la 
dirección del partido. La entrada 
de Rafael 81asco en la ejecutiva 
se Interpreta como necesaria 
para .sostener su limitada cuota~ ,. -: . • ·-";..:: . ~ · .:.. • .::..; • 
de pode,.. en el part ido. ..J '' ...,. .; " •• • • l... 

La nueva dirección de la orga- ~ .... ~ ~~ J • ' ' 

nización socia lista ha sido :i._ ___ -.;:;· __ ·._.t...;"..:"''-------------------

dejar la ejecutiva 
Manolo Rives, ex secretario d~ 

finanzas del PSPV. acusa a Lenna d~ 
ingrati tud por no reconocer en r l 
quinto congreso su papel en e1 pan.i· 
do. La gestión de Rives ha sido dur..
mente criticada e n la Prensa. 

Páginas 15 y 17 t> 

ampliada a veintiuna personas, Lerma. durante su intervención &n la soslón de clausura. Tras ól, la nueva ejecutiva, elegida momenlos an1cs. 
de las que cinco son mujeres. 
Igual número son los que ccaon1 Angel Franco. complotan el resto 
en relación al anterior oquipo, de la limitada ronovación de la 
entre ellos el secretario de admi· 
nistraclón y finanzas. Manuel 
Rivas. a consccuoncia de presio
nes de Madrid. según todos los 
indicios. Felipe Guardiola. Josep 
Beviá. Josep Garcés y Joaquim 
Puig completan el número de be· 
jas. .• -

La incorporación más novedo
sa se da en la secretarla de lor· 
mación v en su nuovo titular, Sal· 
vador Almenar. quien tendrá que 
dimitir de su actual cargo do 
director general de Universidades 
de la Consollerie de Educación y 
Ciencia. Fue propuesto por Cis
car. aunque también está vincula
do al sector nacionalista del 
PSPV. 

Las mujeres han constitu ido el 
atractivo prin- cipal de las inno
vaciones: Mar(a Teresa Semporo, 
de Elche: Inmaculada Mira. de 
Elda; Ofelia Soler. de Castelldn. y 
Pepa Frau, de Gandla. forman. 
junto a la reelegida M ar1a Antonia 
Armengol. el cpaquete• del 25% 
femenino. Azagra, considerado 
como uno de los teóricos socialis
tas más lnlluyontos del PSPV; 
Angel Lvna. otro Intelectual de 
prestigio. y el sindicalista do UGT 

ejecutiva. 
De los veintiún miembros elo· 

gidos. entre once y doco pueden 
considerarse muy próximos a 
Joan Lerma. mien1ras que la 
influencia de Antonio Garcra 
Mirall"es es granda en otros siete, 
lo que denota el reparto del poder 
entre estos dos dirigentes del 
PSPV. La corriente Interna 
lzquier~a Socialista Intentó hasta 
el último momento estar presento 
en la dirección del partido, extra· 
mo que Lerma consideró impro· 
cedente. En cambio, so permitió a 
IS integrarse en el comité federal 
v el comité nacional, con una 
cuota del 2 5%. 

Estas dos listas rovolnn tam
bién la distribución de poder 
mencionada. Al comité federal 
acuden Pérez Ferré. Francisco 
Arnau. Angola Rodrlguez. Manuel 
Rivas. Pérez Casado. Adola Pla y 
Joaquim Puig. adem~s de Josep 
Pons y Andrés Perelló. do IS. 
Para ol comité nacional, la listase 
reparte entre los seouidores do 
Lcrma y Garcfa Mirallcs, princi
palmente. V una pequeña parte 
para Ciscar. estando oncabezada 
por Josep 8oviá. 

Todos los nombres y votos 
Presidente: Antonio Garcla Miralles (29. 114, 95.54%1. 
Secretario general: Joan Lerma i Braseo (28.742. 9<:.4 8%1. 
Vicesecretario general: Cipriá Ciscar i Casabán (29.324. 

~6.23%). 
Secretario organización: Alberto Pérez Ferré (29.082. 

95,44%). . 
Secretario administración: Antonio Castro (28.393;93.17%). 
Secretario comunicación: Ernest Nabas (22 .404. 73.52%). 
Secretario asuntos económicos: Angel Luna (29.499. 

96.80%). 
Secretario cultura y educación: Emi1; Soler (29.260. 96.02%1. 
Secretario política institucional: Joan Ballcsler 124.0 11 . 

78,79%). 
Secretario Movi. sociales: Maria Antonia Armengol (20.949. 

68,75%). 
Secrotario formación: Salvador Almenar (29.403. 96.49%1. 
Vocallas: Joaquln Azagra Ros 129.403. 96.49%). 
Rafael Blasco Castany (29.306. 96.1 7%1. 
Ernesto Fenollosa (29 t 63. 95. 70~1. 
Josefa Frau (28.731. ~4.28%1. 'j4 J.\ 
Angel Franco (28.564. 93.74%1. 
Jaume Castells (2 1.34 7. 70.05%1. 
l n:naculada Mira (29.403, 96.49%1. 

· José Sanús (29.403. 96.49%1. 
Teresa Semperc (29.403. 96.49%1. 
Olelia Soler (29.403. 96,49%1. 

.--------------- --LA PLAZA------- - ---------. 

Hay que mirar al sur 
JOSEPTORRENT-~~~~~~~~~~~~~~-

l Para qué ha servido el quinto congreso dol PSPVI Apanrento
mente. para muy poco. Para casi nada. si se tienen on cuenta las 
opiniones precongresualos do los más destacados lfdoros del parti· 
do. Los objetivos de cconecur con la sociedad•~ • recuporar el con
lllcto con la calle• y unas cuantas declaraciones más do lndolo simi .. 
lar. se vieron roducidas a la nada por la propis dinámica do los 
hechos. Esto ha sido un congroso que no pasaró a la historia del 
socialismo valenciano. como no sea para constatar quo se invirtió 
más tiompo en la olaboración do las candidaturas para los órganos 
de dirección v debate del partido Que en la discusión do las ponen
cias. 

Asf pues. los socialistas valencianos despreciaron uno oportuni
dad. que sólo so los presenta cada tres afias. de rufloxionar sobre 
sus problemas. analizar los orroros cometidos duranto ol pasado y 
articular las propuestas do cara al futuro. Nada do olio hubo. Si los 
militantes socialistas confiaban on abandonar el Palau do la Música 
con un mensaje que ofrecer a la sociedad valenciana o. cuan1o 
menos, recibir algún tipo do instrucción que pormit iora reconducir la 
vida interna de lo organización para pador contactar más y mejor 
con la calle. se encontraron con poco menos que la nada. 

Cabo hacer. sin embargo, algunas consideraciones sobro algunos 
aspectos que si han sido importantes. No tanto por lo repercusión 
que óstos puedan tener sobro los ciudadanos, como por ol interés 

quo do los mismos se puedo desprender para la d inámica interna del 
PSPV. La composición do la propia ejocu1iva es sintomética . 

Fronto a algunos sectores que pretendlan quo ol órgano de direc· 
ción respandiera en buena porte a los porcentajes do poder con que 
cada «familiau llegaba al congreso se ha impuesto justo la tesi:; con
trnria. No so ha tenido en cuenta para nada si ósto o aquél ter.Jan ol 
vointo. ol trcin1a o el ·cu o rento por ciento de los vo1os do los dologa· 
dos y que la ejecutiva fuora una consecuencia do ello. Una buena 
prueba es Que Alicanto, con apenas el treinta por ciento de ta mili
tancia del PSPV. so haya alzado con el santo y la limc-sna v tenga 
cerca del cincuenta por ciento do los nuevos directivos socialistas. 
Los representantes do las comarcas del sur no padlan disimular su 
sa tisfacción por lo que consideraban el «podor alncunti». 

Otra consideración, más bien constatación, os la habilidad do 
Jonn lormo para mover sus peones on un tablero tan complicado 
como os el de un congreso socialista. El secretario general sabe uti· 
lizar muy bien los grupas rnsidualos vio con capacidad de maniobra 
muy limitada para desplazar a unos y a otros de sus casillas o sofo· 
car cualquier rebelión. por poQucña que éstei sea. Su infinita oacicn· 
cia v su conocimiento do los mecanismos in1ern1"Js lo proporcionan 
los resultados más ventajosos. 

Ahora sólo Queda esperar los congresos comarcales para conocer 
la compasición definitivo del mapa poll1ico dol PSPV. Mientras tan· 
10. v ante estos resultados. habrá que m irar al sur. J 

:z: 
w 
w 
en 
a: 
w e 
ce: w 
a.. 
w e 
en 
w ... e 

·~--

-
~ 
<( 



Levante 
15 

VALENCIA 

UN CONGRESO PARA RECUPERAR LA MAYORÍA 
«Nadie puede demostrar que .haya hecho tráfico de influencias en el PSPV» 

Manuel .Rivas abandona la eiecutiva 
acusando a Lerma de ser. un ingrato 

RAFAEL CERVERO 
La continuidad es el signo do 

la nueva ejecutiva del Partido 
Socialista del Pals Valenciano; 
sin embargo, ha habido una sall· 
da significativa de la dirección del 
PSPV, la del secretario de finan
"'' del partido, Manuel Rivas. 
TraS once al'los volcado en su or
ganización, abandona la ejecutiva 
con una cierta sensación de 
Ingratitud y rechazando radical· 
mente cualquier . presunción de 
actuaciones Irregulares en su 
gestión. 

-LA usted le han tirado de la 
ejecutiva? 

razones que le . han llevado a 
abandonar la ejecutiva 7 

- Ha sido un proceso de refle
xión, .de meditación quo mo ha 
aconsojado tomar esta decisión. 
El partido en la calle Albacote co
menzó conmigo; me voy con 
recuerdos agradables y desagra
dables. 

-¿Cu61es ion esos recuerdos 
agrodables7 

- El haber estado muchos anos 
al lado de un proyecto quo enca
bezaba el secretario general y 
quo croo que representaba a la 
mayorla de la sociedad valencia
na. El ver el apayo quo ha conso
guldo el partido, que comenzó 

· siendo algo muy reducido y qua 
acabó con el apoyo mayoritario 
do los valencianos. 

-LLOs dasagradables7 
-El reconocer qua toda orga-

< f· 
1 

intorpro tarsc COlnO un coso evi
dente de trálico de inlluonciBI. 

- Esta acusación os totalmente 
lalsa. no hay nadio quo pueda 
demostrar que haya existido en 
mi caso tráfico de inftuanclas. 

- Es evidente que usted es un 
empresario que pu1icipa en 
numerosos negocios. S in presu
mir ninguna actuación Irregular, 
probablemente se habr• enrique·· 
cido en estos años do dodicaci6ri. 
también. a la actividad polltic•. 

- La dedicación al partido ha 
disminuido mi peculio particular. 
Cuando yo entré on ol partido 
tenla un GS-Palace y un nivel de 
v ida alto, con 3 ó 4 millones de 
los de entonces · en la cuenta 
corriente. Ahora mo voy con difi
cultades para llegar a final do 
mes y con un R-21. 

- Usted señalaba que habla 
realiz.ado una ta rea importante e n 

U) el partido y quo se iba sin un 
~ roconocimiento de e ste trabajo. 
~ tCuél es su balenco do los 7 años 
~ on la1 financas dol PSPV7 

~ -Yo me encontró el partido 
Manuel Ri\las y Félix Tczanos. con más do 100 millonos do deu

-Hace tiompa que planteó al 
secretario general mi intención 
de abandonar la ejecutiva. Tengo 
un cansancio lógico, y el último 
congreso federal me ha llevado a 
una roflexi6n profunda. A lo 
mejor, me queda un aebor amar
go par el hecho de que no se 
reconozca la · lmponante taroa 
que el equipa de "administración 
ha hecho par el PSPV-PSOE, y la 
falta de este roconoclmiento por 
parte del secreta, lo general es la 
única amargura Que me llevo des
pués de 11 afies con el secretario 
general. Comparto el proyecto 
palltico que en su dla encabe.A
bamos un grupa reducido de 
compa~eros, no todos los que 
están actualmente en la · direc
ción, y que ha merecido la con· 
fianza de la sociedad valenciana. 

- LCujJe1 aon. antoncea, las 

nización tiene que ser cohoronte 
Ideológicamente y la sensaéión, 
posiblemente equivocada, de que 
la tradición del partido socialista 

· de caminar fntimamente unido al 
movlmlonto obrero,. con lo quo 
oso significa, tione ouo dejar paso 
a mayorlas sociales muy lojanas 
do oses posiciones, y eso so visto 
con la palabra. renovación. 

- Hace e1ca101 me1e1, la 
prensa ae hizo eco de determina
da& operaciones financieras en 
fea que usted. pro1untam8nte, 
participaba y que podían sor 
interpr,etad11 como actuaciones 
confusas por parte del iecrotario 
de finanzas del PSPV. 

-Seguramente habra rospuos
ta on un corto plazo de tiempo, 
'ahora que no tengo ningün cargo 
de rcspansabilidad polltica. Como 
os lógico, mi respuesta so dará a 
conocer on los medios do comu
nicación, y so demostrará quo de 
lo que se ha dicho, ni un 10% ras· 
pondo • la rea lidad. Yo era un 

hombre de empresa quo entraba 
en el mundo de lo poli tice. y no 
un hombre do la polltica que 10 
haca hombre de empre1a. 

- Su doblo condición de 
empresario y dirigonte dol partido 
quo administ..-a la pr6ctica totali
d ad de las instituciones de la 
Comunidad Valenciana pued' 

das en 198 1. una cantidad que 
hoy soda muchos millones. 
Actualmente, el défici t os el nor
mal on el funcionamiento do una 
organización y apenas llega a los 
15 millones. El inmovil izado era 
ccero1; actualmente, la red do 
casas del pueblo del PSPV es la 
más impanante del Estado, tras 
Euskadi. 

Angel Luna. 

Ángel luna, un 
ilustrado del PSOE 
en la dirección 

En la UGT valenciana no daban saltos 
de entusiasmo al conocer que Angel Luna 
se harfa cargo de la secretarla de polftlca 
sindical do la ejecutiva del PSPV. Diputa· 
do en Madrid y •delfín• de Garcla Mira
lles. todos reconocen. sin embargo, quo 
es una persona con criterio propio, inteli
gente. brillante y con muchos afies en el 
partido. 

• Soy de la UGT de toda la vida -afirma 
Angel Luna-. fui miembro do la •iecutiva 
provincial hasta que me nombraron con
a.eller de Trabajo. aiempre he tido aboga
do laboralista de UGT, llevaba el despa
cho de ette ~odie.ato en Alic.ente•. En ol 
conflic10 entre el PSOE y el sindicato afir
ma quo no se decanta por ninguno de los 
dos. • aigo penundo que hay un proyecto 
común de embaa org1nizacione1. No me 
imegino un futuro con lat ret.cionea entro 
el PSOE y la UGT rota1; hi1t6ric1mente 
hemoa vivido confiictoa mucho m•1 gfl· 
... que el actual>.. O 

Joaquim A1agra, un 
socialista que no 
olvida el marxismo 

Ximo Azagra, consoller do Administra
ción Pública. entra en la ejecutiva con la 
sensación d.e que le hayan gastado una 
mala pasada. Catodr6tico de universidad y 
ex gobernador do Castellón. se considera 
un histórico dol PSOE que presumo de ser 
marxista. •Yo t oy manlista en la linea do 
Krausky, coincido on el gradualismo do la 
socialdemocracia' do 101 primeros tiem
pos. Conaidoro quo el doboto ideológico 
debe 1or continuo dentro dol partido y 
coincido con la afirmación do Joon Lorma. 
secretario general. on el tentido de que 
determinados radicalitmos do esto socie
dad han ~esultado muy perjudicialou. 

J oaquín Azagra destaca del quimo c con
g reso la tranquilidad dol m ismo y so refie
re a la necesidad do analizar los profundos 
cambios sociales que se han producido on 
los últimos arios. para poder responder a 
las necesidades do las clases más dosfa· 
vorocidas. O 

w ... z 
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Ralaet Blasco. 

Rafael 6lasco, el 
cuarto de la «troika» 
que manda en el PSPV 

Rafael Blosco. conseller de Obras 
Públicas. so incorpora por primara vez a 
una ejecutiva del PSPV tras fuertes ten
siones. paradójicamente porque no qucrla 
participar en la dirección de los socialistas 
valencianos. 1 

Portavoz do una de las com~rcas con 
mayor milirnncla socialis ta, considera que 
cccroo quo homes tenido un congro10 quo 
ha 1ignifícodo unn refloxión muy 1orono y 
muy rosponsablo sobro los objotivo1 dol 
partido socialista. la falta de ton1iono1 no 
sólo os importanlo para ol partido, sino on 
la medida qua permitirá uno mayor fuorza 
para articular en torno al programa de los 
sociales n amplios 1oc1orea ciudadanos 
quo os tán esporondo de nosotros pro
puestos poro rospoldarlos moyoritoria
monto». Considera que en el quinto con· 
greso ha ganado ol partido y la mayorla 
del pueblo quo npaya una opción do pro· 
groso. O 

CONTRACRóNICA 

Un congreso 
«light» 

ABElARDO MUÑQZ _____ _ 

Fue como en esas trpromioreu de 
Hollywood en las que todo salo a podir 
de boca. y un productor nervioso se 
frota las manos desdo bambalinas. 

Ricord los iba llamando uno a uno y 
ellos. lo\larHándosc do la anónima 
masa de delegados. so incorporaban. 
alzaban los brazos en señal do victoria 
y so iban dando salt itos do triunfo par 
el pasillo hasta ocupar la silla del 
poder. Era una ejecutiva anunciada y 
los veintiún Hderes estaban alll, con las 
manos sobre la mesa. como d ispues
tos al banquete. aupados por ta qufmi· 
ca de los votos de una organización 
que más parece una mul tinacional do 
cosméticos. Los aplau'ios, te la Interna
c ional». los puños. como partos de una 
g ran falla. eran la cobertura 4C kit1ch• 
de una renuncia. de un olvido. Asl. 
Ca1tolls. Frou. Bla1co, Balloster, Marre 
Antonio y los otros ocupáron sus pues
tos entre el regocijo genera l. Vicente 
Caurln. un zorro viejo do la IS. los con
templaba desde lo más alto de la sala 
de conciertos. Alll abajo la «troika• 
formada por Lorma. Garcle Miralle1 y 
Ciscar. So a garraban de las manos y 
las levantaban como si hubieran gana
do la copa de la UEFA. M~s paroclan 
cnttenadoros que polfticos . Las masas 
ruglan porque tras dos horas largas de 
espora los delegados. invitodos y 
observadores tonlan ganas do m;irc ha. 

Se dorretfan las empanadillas on los 
bares. sonaba el ul.ayla ... d o Clapton 
en el chall•. bostezaban los madoros. y 
en el sa lón A. va rios centona ros do ciu
dadanos intentaban. sin óxito, pas ar a 
la histo ria. Como en cla Nave va•. do 
Fellini. lo único seguro os quo aquollo 
sonaba. El deba te marxista ora un 
anhelo. g uardado paciontomon to en 
los tres dfas de congreso. on ol bols illo 
agujereado de los disidcntos. O 

ALFEREZ
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111-Mrs SEÑORÍAS----

Gi1ardiola, «ausente» 
• La buena voluntad del 
Ayuntamiento de Orihuela no 
pudo evitar un cierto caos pro
tocolario, sin saber cada repre
sentante cual era su lugar y su 
papel. El letrado de Cortes. 
luis Aguiló saludó a las prime
ras autoridades por delante 
del Gobierno, el capitán gene
ral, el presidente de la Audien
cia, y el síndic de conptes. 

• ·La visita de las Cortes a Ori
huela tendrá por lo menos un 
aspecto positivo, todos los 
repres~ntantes del pueblo 
valenciano comprobaron que 
la infraestructura de carreteras 
en la comarca es «impresen
table». 

• Los diputados nacionalistas 
Pare Mayor y Aureli Ferrando 
abandonaron al resto de parla
m entarios antes de la ínterpre
tación del himno nacional. 
Pere M ayor se mostraba indig
nado por lo que consideraba 
aberraciones históricas en las 
referencias del discurso del 
presidente García Miralles. 
«Ha sido una fórmula claudi
cante y vergonzosa. Los Reyes 
Católicos nunca han estado 

aquí, era Ferrán 11 d'Aragó», 
afirmó. 

• Alfons llorens q1,1e en asun
tos de historia y «capellans» 
todo lo sabe, recordó la tra
ducción al castell ano del 
«Oriol>> un pájaro emblemático 
de esta ciudad. «En Madrid le 
llaman oropéndola». 

• Orihuela, una de las ciuda
d es monumentales de la 
Comunidad Valenciana, es una 
muestra sorprendente de vita
lidad informativa. Cuenta con 
tres canales locales d e televi
sión que estaban cubriendo la 
información con la agilidad de 
la BBC. 

• Dos ausencias que dieron 
que hablar, la d el conseller de 
Educación y Cultura. Cipria 
Ciscar y, sobre todo, la del pre
sidente del grupo socialista, 
Felipe Guardiola. 

• El «Oriol», el símbolo de la 
ciudad, sólo abandona el 
ayuntamiento una vez al año. 
el 17 de julio. Por segunda vez 
en 500 años y como homena
je a la sesión de Cortes, se 
desplazó a la iglesia de Santia
go para presidir la sesión. l_J 
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En buáca del «extreino centro» 

JESÚS MONTESINOS _ _ 

L 
OS sico~ramas 
son un invento 
de las grandes 
agencias de 
publicidad para 

fabricar anuncios a la medida 
de los diferentes consumido
res. Mediante sondeos ade
cuados. y complicados análisis 
posteriores, los crea tivos 
diso~an los espejismos do 
cada producto al gusto dol 
cliente. l o de menos os el pro
pio producto; lo importante es 
la particular imagen que el 
producto tiene para cada sec
tor de consumidorns. No se 
vende la mantequilla. sino el 
envase. 

Con este sistema. en los 
grandes mercados publicita
rios. un refresco o una marca 
de automóviles tienen di feren
tes campa~as do publicidad 
según los hábitos dol grupo 
social al que se pretende 
atraer. Viejos. jóvenes. casa
dos, viudos. nii\os. mayores. 
abuelos. divorciados. ricos y 
pobres. reciben distintas pro
puestas consumistas de la 
m isma m arca. de manora que 
al final todos se sientan identi
ficados con la misma botella e 
idéntica marca do coche. 

En los panidos pollticos 
está ocurriendo lo mismo, no 

. ·-~ .si ~omo producto do la apli-

catión del sicograma o por ge
neración espontánoa. aunque 
más bion croo en lo segundo. 
dado el primitivismo existente 
en los aparatos pollticos 
valencianos. Oc ropento, y con 
los matices do cada caso, 
todos (repito todos) los pani
dos del espectro han descu
bierto la variedad do cl ientes 
"!••o hay en el morcado, y fabri-

UP 

can una oferta electoral con 
una imagen a gusto de cada 
grupo soci al. 

Cada partido tiene sus 
votos fieles (valencianistas. 
socialis tas. centristas o comu
nistas), pero nocositan los 
votos del .ioxtromo centro» 
para crecer oloctoralmento. 
Por ello. dosdo hace unos 
meses, las distintas ofertas 

polltícas buscan los votos 
ospecial izados a través do 
imágenes distorsionadas do su 
programa, programa diser'iado 
ciontfficamonto para satisfacer 
las exigencias domésticas do 
cada elector. 

El PCPV apuesta a travós 
de IU por movimientos socia
les concreto~; los socialistas 
amplían su propuesta mayori
taria a la burguesla (por 
mucho que Juan lerma so 
proclame Thc Boss de l a 
izquierda): los centristas lnton· 
tan aorupar a su alrededor a 
radicales y decepcionados. y 
los valcncianis1as moderan o 
Gonzál oz lizondo para no 
sacar los pies del uextremo 
contron. En resumen. es la 
aplicación do l as táctica s 
scouidas por Mitterrand en 
Francia o par Jordi Pujol en 
Cataluña. En el eslogan• • Todo 
por Cataluña» (• Todo por 
Valencia»} cabe desde la na
cionalización do la banca has· 
ta la privatización de los recur· 
sos acuíferos. 

Lo malo os Quo esa estrato· 

BOI.SA -------------, 

DOWN 

- Antonio Fernándoz Valenzuola, presidenta 
de la Diputación do Alicante, fuente de conflic
tos en el PSPV para los próximos meses. 

-La ofensiva de los masones on el congreso 
del PSPV. No impusieron ni ol código moral dol 
militante socialista. 

-La polltica do pactos en las Instituciones. 
Vamos a ver cosas muy raras. 

-La·batalla por la presidencia de la Confede
ración de Cajas do Ahorro de la Comunidad Va
lenciana. 

-Los despachos do influencias. Les crecen 
los enanos. 

-La marcha do: obispo Aracit retrasa ol 
proyecto de universidad p rivada en Valencia. Ll 

Preparan un documento de trabajo 

Guardiola empieza a 
preocupar a la nueva 
·eiecutiva socialista 
JUAN ANTONIO BLAY---

La nueva ejecutiva del Part ido 
Socialis ta del Pals Valenciil 
(PSPV-PSOEI. elegida ol pasado 
domingo al final del quinto con
greso nacional de esta formación 
polhlca, prepara la elaboración de 
un documento de «declaración de 
intencionea y trabajo pera 101 
próximoa trea añoa», según indi
caron a esto peri6dico fuontos de 
la dirección. 

En este documento se reco
gerán, según fas mismas fuentes. 
cla1 te1ia planteadas por el secre
tario general, Joan Lerme, on su 
intervención de clausura dol con
greso, 1dem61 de la f11010Ha con
tenid• en las ponencia• aproba· 
du en 101 dobatH por 101 dole
gadou. 

Asimismo. las diferentes 
secrotarfas de área. antro ellas la 
de formación, de nueva croación. 
elaborarán también un «plan de 
trebejo pormenorizado para el 
periodo de 1u mandato». Un 
miembro de la nuev¡; ejecutiva in· 

dic6 ayor a l evante quo «la direc 
ción dol PSPV Y• a 1ar mh ope
rativa durante 1u operatividad 
quo la anterior• . 

Los ejes do oso documento, 
siempre según las fuentes con· 
sultadas, girarán on torno a las 
ideas de mejorar la comunicación 
con la sociedad para transmitir 
las realizaciones do los gestores 
socialistas al fronro do las Institu
ciones públicas. oxtromo que he 
sido calificado como un «fallo» 
durante el mandato anterior por 
el propio Joan Lorma. y las accio
nes socloeconómicas, centradas 
óstas en la aniculaclón do m edi
das para mejorar la distribución 
do la riqueza y aumentar la cali
dad do los servicios públicos a los 
ciudadanos. La oJocutiva se reu
nirá el lunes próximo. 

La oiecutiva nacional do l 
PSPV-PSOE. surgida del quinto 
congreso. cuento con nueve 
caras nuevas, cuatro de ellas 
mujeres. La presoncio on la mis
ma de Salvador Almonar. como 

MicmbfOS de la nueva c1ecu11va. tras su Clt:?cc16n el domingo. 

responsable do la secretarla oe 
formación. y do Joaqulm Azagra, 
so interprota como un intento do 

.dar un mayor contenido idoológl· 
co a la dirección polhlca . 

Por otra parto, la actitud do 
Felipe Guardiola. presidente dol 
grupo parlamontorio socialista on 
las Cortos valencianas, es motivo 

do «1oria proocupción» en la di· 
rección del panido. según fuentes 
próximas a esto órgano {más in
formación on página 7). Su 
ausoncia on ol piona de la Cámo· 
ra autonómica. celebrado ayer on 
Orihucla. causó .iextrañeza y des· 
concierto•, segün la definición de 
un ejecutivo. O 

gla confirmo una tendanclo, yo 
enunciada desde hace allos. a 
la transfiguración de las orga
nizaciones pollticas en pa'rti· 
dos l idoristas. Las bases no 
sirven para nada y los congre
sos do los partidos son una 
simple excusa para reunir al 
personal adicto y repartir una 
consigna clentlficamonto ola· 
borada. Todo lo mils. el morbo 
de los listas a los distintos 
comités do dirección. también 
etaborados cientlficamente, a 
la medida del llder. 

El ejemplo más cercano ha 
sido los congresos del PSPV y 
del PCPV. Los delegados son 
espectadores pasivos. resigna· 
dos, de un espectilculo ya 
dc1erminado por la superiori· 
dad, como si so tratara de una 
junta general de aC':ionistas. 
en la que la mayoria do accio
nes corresponde a Quien ejor· 
cé la presidencia. y además no 
existen ni siquiera c los Albar· 
tos». Los partidos ya son una 
S. A. 

Nostálgico que es uno. para 
mi eran más interesantes los 
procesos pollticos (y hasta los 
congresos) d ivergentes. no los 
conversentes hacia el .iextro· 
mo cc.tntro•. Ahora. los congre· 
sos ya no se reúnen para ela· 
borar programas, ni slQuiora 
para lanzar un mensaje a la 
sociedad, una sociedad dema
siado corporativizada y con 
intereses grupalmente enfren
tados. Ahora el mejor m ensaie 
es el no mensaje. Lo malo os 
que la fórmula da buenos 
resultados. 1 J 

LA ORTIGA 

Querido 
compañero 
En lo poco que pudo vor 

del congreso socialista, me 
embargó la nltida sensación 
de que los socialistas han 
dejado de ser compai\oros 
entre si para tener unas rela 
ciones de empresa en las 
que el presidente del consejo 
do administración os Joan 
Lormo, y el resto. sus ejecuti
vos y empleados. No habla 
más quo ver el aire quo lleva
ban los seflores, como sí 
caminaran dentro de una 
campana de cristal con el 
espacio suficiente para quo 
no hubiera contacto entre el 
cgran jefe• y el resto de los 
ccompar'ioroS>. 

No podla ser de otra 
manera que Joan Lerma 
recibiera todos los apoyos 
dol mundo. porque sólo hay 
que tenor en cuenta que el 
prosidonto ha empleado al 
60% do los que tenlan quo 
crit icar su gestión. 

No os que el congreso 
socialista haya sido tc vulgar•. 
Ha sido •búlgaro», como ya 
se comenta entre muchos 
socialistas. Ha sido un tedio
so: csl. jefe•. e 
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El reparto interno entre los sectores obligó ayer a aumentar la comisión de ~redenciales 

la nue!va eie·cutiva del PSPV puede ser 
ampliada·a 23 p·ara dar cabida~ todos 

JUAN ANTONIO BLAY------
Lo com posición de la nueva ejecutivo 

nacional del PSPV-PSOE podrla verso 
ampliada hasta 23 miembros de los 17 
actuales si prosperan algunas Iniciativas 
en este sentido. apuntadas en clrculos do 
la dirección del partido. horas antes de 
quo dé comienzo hoy el quinto congreso 
nacional de los socialistas valencianos. en 
el Palau de la Música i Congressos. 

La ponencia marco que se debatirá en 
ol congreso fija el número do miembros 
de la dirección del partido en 19 miem
bros. Sin embargo. desde hace unos dlas 
ya se daba como segura la cifra de 21 . El 
aumento hasta 23 miembros podrla 
hacorso necesaño «para dar cabida a 
todas lea pretensiones do las diferente• 
"familias" en e l órgano de decisión•, dijo 
ayer a levante un miembro do la actual 
ejecutiva. 

Al parecer. tras el acuerdo de .:pacifica
ci6n. alcanzado entre los máximos diri· 
90ntes -del - PSPV· ante- este ~congreso 

-Joan Lerma, Antonio Garcfa Miralles y 
Ciprié Ciscar-. toda la atención se centra 
en ol reparto de influencias en ol órgano 
ejecutivo, toda v•z que no van a existir 
enfrentamientos personales y, por lo ton
to, votos. 

Además, el respeto de la cuota dol 
25% para las mujeres. acordado en el últi
mo congreso federal del PSOE, hace aún 
más • necesaria• la ampliación de la nuo· 
va ejecutiva, según la m isma fuonto. •Si 
se ampHa a 23 miembros, hay m 61 cabida 
pare m ilitante• y menor riesgo de el imina· 
cione1 precipitadas». 

Sin embargo. Antonio Garcfa Miralles, 
presidente del PSPV y miembro de la eje
cutiva federal del PSOE. aseguró ayer. en 
una conversación con este periódico. quo 
no era partidario de una ojocutiva «con 
reporto paritario de sectores o torritorio1. 
La ejecutivo quo ahora termino pudo con· 
.;dorarse en su día con estas caractorísti · 
ca1, y en sus tres años de vigencia desdo 
el congreso de Alicante nunca ha sido 
necesario someter a votación nada•. 
Garcla M ira lles se pronunció por la con· 
junción de un •equipo compacto». 

., \ . . 

anunció ayor a Levante quo con toda 
seguridad no votará a Pérez Casado. a~a

diondo que otros " harén fo mismo•. Pérez 
Casado es. a su vez. cabeza de delegación 
do Orriols (630 votos) gracias al respaldo 

. lermista. func ión que no abandonará pese 
a la presidencia. 

IS lo tiene negro 

De otro lado. fas impresiones recogidas 
en la víspera al comienzo del quinto con
greso del PSPV eran negativas para la 
corriente interna Izquierda Socialista y su 
pretensión de formar parte de la nueva 
ejecutiva nacional. Un miembro de la 

- actual dirección indicó a Levanto Que. 
«Dun admitiendo que están con plantoa
miontos coreanos a la mayoría. pienso 
quo no los toca estarn. Esa m isma opinión 
era expresada en cfrculos próximos a 
Garcfa Miralles. enemigo declarado de 
esta posibilidad. . 

De ser asl. lzQuierda Socialista presen· 
taria lista alrcrnativa para la elección de 

:3 miembros al comité federal del PSOE y al 
,!;:! ;2 comité nacional del PSPV. dos de los 

~ ¡- caballos de batalla que han do dilucidarse 
.:l:lLIL.:.!...!:..:!.W._..&-. __ :._..:.._ ___ ....:::_.__ _____ _______ ~:i en este congreso. Do momento, la modo-

~nton i Asunción, con 800110 Sanz y Raf)'lón Agu11ar rada posición de IS ha hecho quo todas 

El primer slntoma de esta dinámica se 
produjo ya ayer por la ma~ana. a la hora 
de constituirse la comisión de credencia· 
los. primer rito del congreso y que consis· 
to en la creación del órgano que recibe a 
los delegados y prepara la apertura del 
congreso. Tradicionalmente es una comi· 
slón .-apetecida» por múltiplos delegacio
nes locales y sectores dol panido, y su 
constitución se formaliza con los tres pri
meros delegados Quo so presentan en el 
recinto. . 

En lugar do tres so presonteron cinco, 
lo que originó una engorrosa situación, 
finalmente resuella sin problemas. La so
lución consistió en ampl iar a cinco sus 
miembros. Quedó formada por Juan 
Antonio Fernández (restos de L.AlcoiM. 
Juan Hernández (Botánico), Juli Moreno 
(Mestalla-Benimaclet). José Luis Adsuar 
frestos R'..ber~ Baixa) y Ramón Vilar (Rus-

safa). El primero es próximo a Garcla 
M iralles; los dos segundos. a Ciscar. y los 
dos últimos. lermistos. 

La compasición do la mesa del congro· 
so socialista era objeto ayer de múltiplos 
negociaciones a varias bandas, salvo la 
presidencia, quo recaerá en Ricard Pórcz. 
Casado. No obstante. se asegura que la 
vicepresidenta será Viconta Bosch. corca· 
na a Ciscar. mientras Que los dos secreta
rios corresponderán a Castellón y a Ali
cante. Se pretende que la constitución do 
la mesa no soa problemática ni generado· 
ra de tensiones «inútilo11>. 

No obstante. el nombre de Pérez Casa
do ha suscitado reacciones adversas por 
parte de seguidores de García Miralles y 
de parte del sector de Ciscar en la ciudad 
de Valencia. Juan Hernández. cabeza de 
delegación de Botánico (91 O votos). 

sus enmiendas a la ponencia marco sean 
d e adición y ninguna de supresión n i de 
rectificación. extremo que puede calificar
se de «histórico» en la vida de la corriente 
interna. 

Otra de las expectaciones que se man
tienen al inicio del congreso, que ser.1 
abierto en su contenido con el informo de 
gestión que preseñtará Joan Lerma, 
secretario general del PSPV en nombre de 
la ejecutiva. se centra en conocer los 
nombres de las cuatro mujeres que 
entrarán a formar parte de la nueva eJccu· 
tiva, además de la única actual, Maria 
Antonia Armengol. que tiene asegurada 
su continuidad. En principio se barajan 
nombres tan dispares como los de Con
cha Blat. Pilar Gua!. Maria Dolores Marco. 
Rosa Verdú. Vicenta Bosch, Violeta Rive
ra. Adela Pla. Rosa M ortes y Maria Teresa 
Sempere. pertenecientes a los secto1es 
mas significativos del PSPV. 

Mu.chos candidatos para muy pocos puestos 
J. A. B·-----------

EI V Congreso Nacional del PSPV, que 
se inicia hoy por la ma~ana. al que acuden 
337 delegados en representación do 
30.473 militantes o mandatos de voto. 
deberá elegir tambi6n a los miembros de 
osto federación. la segunda más impor
tante del PSOE tras Andalucfa, que inte
grarán el comité federal, máximo órgano 
dol PSOE entre congrosos. 

En el último congreso federal. celebra
do en Madrid. fueron ologidos lrma Simón 
y Cipriá Ciscar en la lista oficial. mientras 
quo Vicent Garcés y Vicont Tarazona 
accodioron a esto órgano on la candidatu· 
ra alternativa do Izquierdo Socialista. Al V 
Congreso del PSPV lo corresponde desig
nar nueve miembros. que serán elegidos 
en votación de listas bloqueadas y cerra· 

. das. En estos momen1os so ignora si IS 
tn presentará l ista alternativa o se pactará la 
:; integración. 
~ Para estos puestos, considerados poU· 

afiadir los actuales Que pretenden rnpotir. 
Se da como seguro quo IS obtendrá dos, 
tanto en integración como con lista alter
nativa, por lo tanto restan otros siete para 
el •oficialismon. 

l os quo coon 

De momento •suenan» Alberto P6roz 
Ferré. Rafael Blasco. Angel Luna (los tres 
ya lo son). Ricard Péroz Casado. Antoni 
A sunción, Joaquln Azagra y Angel Franco. 
con lo que se completarla la lista de sioto. 
Tambil!n aQul hay Que tener en cuento 
que puede M-colnraon una mujer. Tanto 
Manuel Aivas como Juan Antonio Llorct 
tienen escasas posibilidades de repetir. 
No obstante. no se descarta Que aparoz
can otros nombres. 

bros. en los congresos comarcotos del 
partido. El listado de nombres da pie a 
múltiples combinaciones entre las d iver
sas cc fomilies». 

Su compasición responde a un doble 
motivo: por una parte. so pretende Que 
soa un reflejo de la correlación do fuerzas, 
y por otra. a una representación terr itorial. 
En Alicante. la lista fue encabezada por 
Ricard P6roz Casado y en esta edición se 
asegura que sertJ Josep Bovié quien 
dejara la ejecutiva con toda seguridad. 
debido a su cargo de secretario del grupo 
socialista en el Congreso do los Dipu ta
dos. 

lli!.!!!l!ll!J.li•m!!'!l :i ticamentc como muy lmponantes. so 

Otra de las elecciones conside,adas 
•importantes• es la de los 28 miembros 
que el congreso eligo para formar el 
comit6 nacional. máximo órgano dol 
PSPV entre congresos. Esta estructura del 
partido so completa posteriormente, has
ta un número on torno a los 150 miom· 

En el último congreso del PSOE, cele
brado en Madrid, fueron elegidos dos 
m ili tantes del PSPV para formar parte del 
comité federal del partico. concretamente 
lrma Simó y Cipria Ciscar. Felipe Guardio
la y Rafael Blasco intentaron hasta el últi 
mo minuto formar pane de esto órgano 
de gobierno. Con toda probabilidad. 
ambos nombres so recuperen en la elec
ción de este congreso. ::J Todo a punto. barajan varios nombros, a los que hay que 
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44 delegados de Castellórr acudirán a Valencia. del 3 ·al 5 de junio 

La eiecutiva del PSPY·PSOE aug~ra u~ 
quinto congreso sin tensiones 

Con el eslo¡¡ao "El proyecto de la mayoría" todo está prepara
do· panl que el próximo día 3 de junio y hasta el S, en el Palacio 
de Música de Valencia, se celebre el. quinto congreso d el Partil So
cialista dtl País Valencia-PSOE donde, además de renowr la eje
cuti~ se pueden acordar entre otras cuesllones la reducción ci>
marcal en la organización interna, ti 25 por cienlo de participa
ción de la mujer y el nombramiento de un secretarlo de fo rma
ción en la ej ecuti»a regional. Los secretarlos de Imagen y organi
zación d e la ejecutlw, Emilio Soler y A lberto Pérez Ferré presen· 
1aron ayer en Castellón el quinlo congreso,- los cualcs ' lo augura-
ron como "tranquilo y sin tensiones". · 

Jo~ Maria An<hel 
Aibeno ~ Fcrté ·secretario de 

organización de la ejecutiva del 
PSPV-PSOE infonnó que el V con
greso, a celebrar los días 3, 4 y S 
de junio, se ha preparado con SOO . 
actos internos del partido para de
batir la ponmcia mara> y elegir de
legados. Se han presentado 849 en
miendas. ninguna sustitutoria sino 
que la mayoría son de alladido. 

Alla.dió que de los 337 delegados 
elegidos,. hay 197 varones y 40 mu· 
jercs,· es decir, un 12 por ciento, a 
pesar. de la recomendación del úJ. 
timo congreso federal. "Se ha.ele
gido más al =ón porque hasta la 
Í!-:ha es quion más ha estado al pie, 
dcl callón". la edad media de Jos 
delegados es de 37 a/los Y. un SO 
por ciento cuenta con estudios pri
marios o secundarios, mientras que 
la otra mitad .son·univcrsitarios o 
de. ¡rado medio, Por otro lado un 
SS por ciento ocupa éaigos orgá· 
nicos dentro dcl partido y el SO car
gos publicos. 

Se refirió tambitn al proceso de 
agrupación de delegados de varias 
agrupaciones locales en la comar
ca del Baix Maestral que encabe· 
za;.! Alfredo Roé como ponavoz. 
Asisten en total 199 delegados por 
la provincia de Valencia. 94 de ·Va
lencia y 44 de Castellón. 

Precisamente uno de los temas 
que se debatirá en este congreso SC• 
rá el de la refonna de la comarca
lización interna del partido "pues 
no parece que se pueda mantener 
una estructura de 36 comarcas, 
donde el número de afiliados va
ria desde 3.CXX> a menos de 100, con 
los consiguientes problemas de re
prcscntátividad. Concretamente 
hay propucsias para reducirlas a 20 
o 2S coman:as". 

Cc)marcas y mujer 

Además de esta reducción co-_ 
marcal, otra de las novedades que 

seguramente saldrá aprobada será 
la de recuperar la secretaría de for
mación dentro de la ejecutiva regio
nal y en tercer lugar asumir la re
comendación del ccngrcso federal 
del PSOE para que las muieres 

. panicipcn en los cargos de respon
sabilidad en un porcentaje <lel 25 
por ciento. El lema del congreso -
que se espera sea tranquilo- es "El 
proyecto de Ja mayorla" y va en
caminado a "que salga de esta reu
nión un panido más fonalccido 
con un programa para afrontar 
próximas confrontaciones electora
les, como las elecciones al Parla
mento Europeo, generales y auto
n6mica.s1 '. 

Albeno Pércz Fcrrt rebatió la 
acusación de que el i>sPV-PSOE 
actuaba con prepotencia; diciendo 
que tan demOc:ráticas son las ma
yorías absolutas como las relativas, 
aunque las primeras pénniteii-que 
un pro)'OCIO ma)'Oritario de la so
ciedad salga hacia adelante con 
más facilidad. · 

Asimismo comentó la noticia di
fundida ayer de que el CDS que
ria.prom\)"Cr una moción de repro
bación contra el presidente lle las 
Conos Valencianas, Antonio Gar: 
da Mirallcs, por .entender que su 
gestión ha sido panidista. la pren-· 
sa valenciana senalaba que los ccn
lristas critican que "desde la mesa 
de las Conos se huna el debate vi
\'O que permita plantear los proble
mas de la sociedad valenciana; es 
frecuente que se les rechacen pre
guntas por cuestiones de fonna y 
se retrase hasta dos meses Ja discu
sión de temas vinculados a conflic· 
tos puntuales qoc, cuando llegan al 
pleno, han perdido todo interés". 

Pérez Fer~ se refirió a que esta 
moción puede estar en relación con 
el hecho de que el CDS se haya 
quedado sin senador autonómico 
o "cuando por la Ley d'Hont que_ 

-

Los . mlambros dt la 0<111ol ·~1KVll'lo del PSPV que món renovados tn ti <ong1110 

In trajo ~¡ 5cnor Su:lrcz, nos corres'. 
ponden 3 al PSPV·PSOE y uno a 
AP". • . 

Contacto con la calle 

En rueda de prensa, en v.tlencii, 
Pérez Fcrrt ha aílr¡nado que el _ 
quinto congreso -¡m:1ende recuperar 
la ma)'Oria absoluta y el contacto 
con la calle. Admltió que la d~i
cación a las instilucioncs de los di
rigentes del PSPV ha propicia~o 

que "!e plvidaia el contacto con la 
calle" y expresó que uno de los ob
je¡ivos del congreso es "potenciar 
la estructura del partido". 

Aseguró también que In corrien
te Izquierda Socialista (IS) tiene 
una representación de delegados 
"m'uy inferior al IS por ciento, y 
que en ningún caso alcanza la ci
fra de 4S-50 delegados". . se 'mosiró contrario a ampliar 
las ·actuales incompatibilidades al 
presidente, secretario v viccsccrcta-

río general del PSl'V, cargos que. 
en su ópínión, mantendrán sus ac
tuales titulares. 

Los delegados más jóvenes, con 
24 aftos cada uno, son José l..1J is 
PelJín (Novclda), Franees Baixauli 
(Silla), Isabel López (Valencia
ciudad) e Isabel Noguera (Valencia
ciudad). 

Los delegados de más edad son 
Enrique Chulio (ex-alcalde de Cu
nera), quc adcmás tiene la militan
cia desde 1934. 
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337 delegados asistirán al V Congreso de los socialistas valencianos 

Ni el menor indicio de cambio 
en la cúpula del PSPV-PSOE 

MARIN GUERRERO 

Con vocación do ecrocuporar la mayoría absoluta». dec(a ayer 
Alborto Péroz Forré, ha sido convocado el quinto congreso del 
PSPV-PSOE. que so abriré ol próximo 2 do junio. en ol Palau do 
la Música do Valencia y al quo asistirén un total do 337 
delegados que habrén de elegir una ejecutiva en la que. con 
toda probabilidad. no se producirán novedades do importancia. 

El secretario de Organización 
del PSPV-PSOE, Alberto Péroz 
Ferré, a quien acompañaban Emi
lio Soler (posible secretario do 
comunicación e imagen en la 
próxima ejecutiva), y los diputa
dos Angel Luna y Jorge Crema
dos. apuntaba ayer el propósito 
de volver al contacto con la calle 
que late en los socialistas valen· 
cianos, algo olvidados de dicho 
aspecto tras su dedicación a las 
instituciones. 

Para Pérez Ferré con la pre
sentación, ayer tarde, de las 849 
enmiendas surgidas de las dis· 
tintas agrupaciones a la ponen
cia marco de este Congreso, so 
cierra un debate Que tuvo su 
inicio en los úliimos meses dol 
pasado año en un total de 
alrededor de medio millar de 
asambleas y reuniones. 

Destacó el papel que va a 
corresponder desempeñar a la 
nueva ejecutiva, ya que habrá de 
pechar con la responsabilidad de 
elaborar la• listas para las elec
ciones que han do celebrarse 
durante su mandato. Otra nota 
que subrayó el secretario de 
Organización es el hecho de que 
el 25 por· ciento de los cargos 
hayan de. ser para las mujeres· 
del partido, si bien en la elección 
de los. delegados no se ha 
pasado del 12 por ciento do 
mujeres. 

Ofreció algunos datos respec· 
to a los asistentes al congreso. 
que tienen una edad media de 
37 años con una militancia de 7 
años por término medio. De 
ellos, el 50 por -ciento tienen 
cargo público y el 55 por cien 
cargo orgánico. La mitad de los 
delegadoS tienen estudios prima
rios o sencundarios: una cuarta 
parte de ellos han cursado estu· 
dios medios y el resto superio
res. Los delegados alicantinos 

tienen una edad media más 
elevada. 40 años. asr como una 
mayor antigüedad en el partido. 
De ellos. el 13 por ciento son 
mujeres. 

Se reducirá la estructura 
comarcal 

Uno de los debates más inte· 
resantes a priori de este congre
so -en el que tan pocas cues
tiones . palpitantes hay- so ro· 
fiero a la supresión de algunas 
de las comarcas actualmente 
existentes en el organigrama del 
partido. ya que son 36 lo que 
hace de la organización un ins
trumento obsoleto. como apuntó 
Pérez Ferré. Se cree que el 
número quedará reducido entre 
19 y 25. . 

Ya se cuenta con que algunos 
de los actuales ejecutivos del 
partido dejen sus puestos por 
imposibilidad de desempeñarlos 
a causa de otras responsabilida
des políticas. como sería el caso 
de José Beviá. 

Por otra parte, entre las 849 
enmiendas presentadas a la po
nencia marco no hay ninguna 
que aluda a la · incompatibilidad 
de los cargos de dirección del 
Partido, como sería el de secre
tario general. con las responsabi
lidades de gobierno al frente do 
la Generalidad. 

Nada permite pensar que va
ya a darse un vuelco a la 
dirección del PSOE valenciano: 
incluso el 90 de las agrupaciones 
han aprobado la gestión. por lo 
que puede darse por seguro que 
cuatro o cinco cargos básicos se 
mantendrán en sus puestos, co
mo son el secretario general. 
Joan Lerma; el presidente, Anto
nio García Miralles; el vicesecre
tario general, Cipriano Ciscar; el 

secretario de Organización, Al
berto Pérez Ferré y la vocal 

· Maria Antonia Armengol. 
cA estas alturas -comenta

ba Pérez. Forré- parece que 
sólo habrá una lista de candida-

, 

tos a la ejecutiva. pero hablar en 
nombre de los 337 delegados 
resulta arriesgado. Yo me atre
vería a asegurar que el secreta
rio general y el presidente van a 
continuar». 

Cuauo grandes del PSOE en la rueda de prensa. ANGEL GARC!A 

En el Aula de Cultura de la CAM 

UGT celebra hoy en 
Alicante su centenario 

M. P. 

UGT de Alicante celebrará 
hoy los cien años de historia del 
sindicato con un acto en el que 
intervondrán Lerma, García Mira
lles. Lassaletta y el secretario 
general de UGT on la provincia. 
Angel Franco. entre otros. El 
acto se celebrará a las doce del 
mediodia en el Aula de Cultura 
de la CAM v abrirá un programa 
de festejos que se desarrollará a 
lo largo del año. Esta conmemo
ración del primer centenario de 
UGT es el tercero que se celebra 
en España. después de los de 
Barcelona y Madrid en meses 
anteriores. 

Entre las actividades previstas 
para conmemorar este primer 
centenario están la plantación de 
una Hoguera para las Fiestas de 
San Juan, la confección de una 
carpeta de serigrafías do pinto~ 

rCs alicantinos, un concurso de 
artes plásticas, un maratón de 
fotografía. un ciclo de cine social 
y una representación de teatro. 
en lo que a cultura se re fiere. 

Además. tienen previsto la 
edición de un libro que·recoja la 
historia del movimiento obrero 
en la provincia, la proyección de 
un video sobre ugetistas históri
cos en las diferentes casas del 
pueblo y la distribución de un 
libro. denominado clmágenes de 
UGT 1988-1988•. en el que se 
recogen algunos momentos grá
ficos de la historia del sindicato. 
Un documento sobre los cien 
años de actividad sindical plas
mará tambi6n los hechos más 
importantes de este centenario. 



Levante· 

Aspecto de la jornada de clausura del cuarto congreso del PSPV, celebrado en Alicante en t 985, con la presencia de Alfonso Guerra. 

Tras el congreso de Alicante se evidenció la imposible primacía de un líder en solitario 

La <<operación renovadora>> dio paso al 
entendimiento entre los dirigentes 
El Partido Socialista del País Valenciano 
(PSPV-PSOE) celebra el próximo fin de 
semana su quinto congreso nacional, en el 
que partic iparán 337 delegados en 
representación de 30.427 militantes, cifra ~ue 
le convierte en la primera organización pohtica 
JUAN ANTONIO BLAY---

Dos horas antes da qua al sol 
saliera el domingo. dla 21 de abril 
de 1985, el socialista Jaume 
Castell, reconocido cfontanero1 
de Joan Lerma. recorrió junto a 
Maria Antonia Armengol los pasi
llos de varios hoteles alicantinos, 
aporreando las puen as de las 
habitaciones donde dormlan los 
cabezas de delegación lermlstas 
al cuano congreso del PSPV
PSOE, que ese mismo dla tenla 
previsto finalizar sus sesiones al 
filo del mediodla. 

La lista de la nueva ejecutiva 
nacional del pan ido. acabada 
momentos antes por el propio 
l erma y dada e conocer en un 
pasillo del Colegio de Médicos de 
Alicante. sede de los debates, no 
era del agrado de la cfontanerlat, 
por estimar que su patrón la 
habla realizado bajo presión, de lo 
que entonces se denominaba 
coperación renovadora» con el 
patrocinio de la ctroikat Garcla 
Miralles-Ciscar-Guardiola. 

Al fina l, el toque a rebato de 
Castells y los suyos sólo consi
guió dos cosas: que el congreso 
terminase cerca de le hora de 
cenar y que Txiki Benegas se 
encerrase en su habitación del 

hotel Meliá sin querer saber nada 
de nada hasta que llegase el 
momento de cantar cl a Interna
cional; . 

De la ejecutiva no varió nada. 
es decir. apenas un nombre. El 
garci amillarista Angel Luna, más 
por voluntad propio quo por otra 
cosa. se ccayó» para ser sustitui
do por Josep Gares, próximo a 
Rafael Blasco. Aquella tempestad 
en un vaso de agua evidenció 
hasta qué punto estaban crispa
dos los nervios en el seno del 
PSPV, que celebraba su primer 
congreso en la cresta de la ola de 
las mayorlas absolutas. 

Tres años más tarde. Castells 
no tendrá oportunidad de repetir 
su «maratón» matutino cuando en 
la madrugada del próximo domin
go circule la lista de la nueva di
rección socialista en los pasillos 
del Palau de la Música i Congres
sos. En esta ocasión el clima den
tro del PSPV es más relajado y 
nadie. empezando por el propio 
Lerma, está interesado en sacar 
de quicio las cosas. 

De entonces a ahora han pasa
do demasiadas cosas para que la 
situación vuelva a repetirse. aun
que, eso si, los protagonistas de 
la dirección del panldo continúan 
básicamente siendo los mismos. 

de la Comunidad Valenciana y la segunda 
federación más importante del PSOE. De su 
anterior congreso, celebrado en Alicante en 
1985, hasta ahora, el partido ha vivido tres 
años que han cambiado completamente su 
panorama interno. 
Unos y otros han comprendido 
que nadie puedo salir beneficiado 
luchando entre ellos por mayores 
cuotas de poder. 

La «Operación renovadora» so 
deshizo dejando paso a una serio 
do «victimas» y a una distribución 
do la Influencia de los lideres on 
óroas concretas de la organiza
ción dol pan ldo. Cipriá Ciscar 
consolidó su carisma ascendente, 
Antonio Garcla M iralles so ha 
perpetuado como el gran «pope», 
miOntras que Joan Lerma sigue 
siendo el cprimus ínter pares1. 

En estos tres años han dos"" 
parecido d o la escena orgánica 
nombres como Felipe Guardiola, 
quizá el gran perdedor en este 
tiempo: Loandro Picher. el anti
guo 11odopoderoso• secretario de 
organización: el propio Castells y 
ol último rescoldo del nacionalis
mo viviente, dando paso a otras 
cestrollas1 ascendentes, tanto de 
una rfamlli81 como otra. 

Entro éstas cabe citar a Ximo 
Puig, Maria Antonia Armengol y 
Eduard Montesinos. nombres cla
vos en el entorno de Joan Lerma, 
sobre todo el último. Do otro 
lado, Antonio Asunción. el presi
dente de la Diputación do Valen
cia y brezo derecho de Ciscar. 
Rafael Blasco y Antonio Fernán-

dcz Valenzuela. presidente de la 
Diputación do Alicante y máximo 
exponente de Garcla Miralles en 
esa provincia. 

Todo ello ha hecho que el 
panorama interno del partido que 
tiene la responsabilidad de ges
tionar más de modio billón de 
pesetas de los valencianos en 
m ultltud de instit•1cioncs públi
cas. se haya hecho mucho más 
complejo y las relaciones entre 
sus dirigentes más sofisticadas y 
rospatuosas. 

Nadie, hoy por hoy, es dueflo y 
señor do nada; este vino a ser ol 

mensaje de Madrid durante la ce- ~ 
lebración del XXXI congreso 
federal del PSOE. en el que 
Garcla Miralles fue Incluido en la 
nueva ejecutiva federal. Desde 
oso momento, el entendimiento a 
tres bandas entre Lerma. Ciscar y 
ol mismo Garcla Mirallos está 
rozando la perfección. 

Atrás quedan pasajes duros 
como el proceso precongresual 
del ot oñ o-invierno pasados, 
cuando tirios y troyanos quisieron 
echarse un pulso a las bravas. No 
consiguieron otra cosa que des
gastarse mutuamente. y la lec
ción parece haber calado en las 
huestes del socialismo valencia
no. O 

5 

Ricard fue el 
eiecutor de los 
«lermistas» de 
la ciudad 
J. A. B--------

La consecuencia más 
inmediata quo tuvo el cuarto 
congreso nacional del PSPV
PSOE, celebrado en Alican
te, se dio en el congreso 
comarcal del partido en 
Valencia. la organización 
más numerosa en militantes 
y, a· la vez, más completa. 

Los rescoldos do la «opera
ción renovadora•, en su más 
clara expresión, triunfaron en 
el mes de julio de t 985 dan
do un vuelco total a la com
posición de la dirección poll
tica en esta comarca del 
panido. 

El lermista Juan Antonio 
Lloret. entonces concejal de 
urbanismo del Ayuntamiento 
de Valencia, fue clamorosa
m ente derrotado por los 
renovadores, encabezados 
por Rica,rd Pérez Casado. 
alca)de °ttl!- la ciudad, quien 
tomó- el liderazgo polltico 
aupado por una alianza de 
muy diversa composición. 

Desde Izquierda Socialis
ta hasta los hombres de Cis
car en la ciudad. pasando por 
los entonces denominados 
cpitufos» (núcleo articulado 
en torno a la figura del pro
pio Pérez Casado). hubo una 
conjunción do fuerzas que 
terminaron por definir una 
ejecutiva comarcal en la que 
los lermistas no aparecieron. 

Aquello supuso el cl!max 
de una guerra soterrada que, 
si bien no tuvo extensión a 
otras comarcas. dio pie a un 
permanente conflicto. La 
reacción lcrmista no so hizo 
esperar, y durante ol otofio
invierno da 1995 y gran par, 
te oe 1986 el grupo socialis
ta en el Ayuntamíent'o de 
Valencia estuvo partido por 
la mitad. mermándose la 
gestión municipal pese a 
tener la mayorfa absoluta. 

Finalmente, tras un cúmu
lo de despropósitos y de 
enfrentamientos que rozaron 
el ridlculo, se forzó una Inte
gración del sector lermlsta 
en la ejecutiva comarcal. lle
gando incluso a controlarla, 
y la pacificacidn. aprisa y 
corriendo, de los dos bandos. 

Las elecciones municipales 
d e 1987 se echaban encima, 
y cierta cordura imperó. Sin 
embargo, la imagen no pudo 
borrarse y el PSPV perdió la 
mayorla absoluta -en el tercer 
municipio do España. O 



Domingo, 29 dt moyo 1988 ALICANTE 

Antonio García Miralles, ante el congreso del PSPV- PSOE 

ccContamos . con una 
e UANDO 11t1mo1 a poco meno1 de cinco dlDI para que 18 inicio 
el 5.• Congr110 del PSPV-PSOE, qua 11 d11arrollará al próximo fin 
do 11m1n1 en 11 Palau do la Mú1ica de Valencia, Antonio Garcla 
Mir1Ue1, que llevo mb do nueve año1 como pr11idente del partido. 
h1 confirmado, on 11 entrevista mantenida con INFORMACION, que 
61te ser6 un congre10 «tranquilo• en 11 que no •• prev6n aorpre1a1 
y en el.que la reducción de 1u1 comarc11 orgenlzatlv11 controrá una 
parte importante da 101 debat11 de 101 1oclallrtD1 valenciano1. 

, M. VELASCO tor do continuidad y do ostabili
dad con le necesaria renovación 
en la dirección y en los plantea
mientos que están recogidos en 
la ponencia marco. 

-La fase precongro1ual 1a ha 
desarrollado con absoluta nor
malidad y paroca qua 101 análi
sis coinciden en señalar qua las 
tra1 damilian dol PSPV han lle
gado a acuerdos provios que 
garantizan esa tranquilidad en el 
congreso. ¿ E110 puedo suponer 
que los debates vayan a quedar 
• descafeinados• 7 . 

-En la dirección del partido a 
nivel valenciano venimos traba
jando ya desdo hace unos cuan
tos años h éngaso on cuenta 
que. por ejemplo. el presidente y 
el secretario general llevamos 
unos 9 años on la dirección la 
ejecutiva del Pals Valenciano y 
hay otros compañeros. que 
digamos son al núcleo básico. 
que llevan incluso más tiempo) 
un grupo de personas que es 
básicamente el mismo. Por ello, 
yo dirla que es uno organización 
que tiene una dlrocclón sólida y 
estable y en ese sentido se ha 
hecho un esfuerzo para que el 
trabajo del congreso no sea en 
función de cuotas de poder sino 
de renovar y relanzar el proyecto 
socialista. que aspira a dar res
puesta a una serlo de retos y, 
cómo no. también a corregir los 
errores que se hayan podido 
cometer. En esto, y en otras 
cosas, hay une coincidencia 
básica en lo que os ol núcleo de 
la dirección y de la inmensa 
mayorla del partido. y por lo tan
to. dentro de la lógica renova
ción y de los aspectos de discu
sión que puedan plentoase en el 
congreso. entiendo quo habrá 
que combinar. y asl se refleja 
cuando hay un respaldo a la 
gestión de la ejecutiva. ese tac-

Disminución de comarcas 

-¿Oué importancia va o 
tenor para el PSPV el que so hu 
dado en llamar tema «ostrell .. 
dol congreso. la disminución 
orgAnica de las comarcas hoy 
exi1tonto17 

Hay quo entender la propues
ta do la ponencia marco. refren
dada por ol comité nacional, on 
cuanto a la reducción de las 
áreas organizatívas comarcales 
de 36 a las 24 ó 25 de que se 
habla en estos momentos, como 
un paso que se da en función de 
la eficacia y el trabajo de la or
ganización, sin ningún otro tipo 
do connotaciones. Es decir. es 
una adaptación de lo quo es el 
Instrumento de la organización 
para suporar una serie de dofl
ciencias que ha habido. Si 
observamos el mapa de agrupa
ción que se propone. de algunas 
comarcas. vemos que tiene una 
mayor racionalidad desde el 
punto de vista organizativo y 
que en la mayorla de los casos 
las afinidades son evidentes. 
como por ejemplo entre la Foia 
do Castalia. L"Alcoiá y el Com
tat. Por otra parte. nos hemos 
dado cuenta de que hay una fal
ta de dinamismo en las comar
cas del Interior y una dinámica 
mayor en las organizaciones en 
torno a las grandes urbes y 
sobro todo a la costa. Esto pue
de suponer un mayor equilibrio 
entro ol Interior y lo costa a nivel 
del partido y creo que contará 

dirección sólida» 

G• rcl• Mlr•ll11 •puesta por 1• contJnuld1d en el congreso 

con una Hmplia mayoria en ol 
congreso. 

-¿Guarda 01ta reastructuro
ción alguna relaclón con lo pró
xima aprobación da la Ley do 
Ordenación dol Territorio (LOT)7 

- En absoluto. Nosotros no 
hemos pretendido prefigurar 
ningún tipo de organización, 
aunque no cabe duda de que 
hay elementos de trabajo que 
puoden· ser una referencia paro 
otro tipo do cosa. pero sin pro
suponer nada. Es más, prevlsl
blemonto en el congreso so 
es tab lece rán mecanismos 
corroctoros para que si on un 
futuro hay algún tipo de ordena
ción que aconseje una adapta
ción do la estructura del partido 
a esa dinámica. pues se pueda 
hacer. 

-¿Y en l a dec isión do 
fom6ndoz Valenzuela do no 
nsis·tir ul congreso? 

-Yo no soy quién para hablar 

en nombre de Fornández Valen
zuela. Además do quo él ya hizo 
públicas sus oxplicaciones. que 
siempre son muy respetables y 
legitimas, pero, desdo la amis
tad y la solidaridad que tene
mos, yo creo quo on ningún 
momento ha hecho este plan
teamiento. 

No importa el número, 
sino la calidad 

- Cambiando do toma~ tam
bién parece segura lo amplia
ción del número do miembros 
de la próxima ejecutiva, lo que 
ha dado pío a especular con una 
mayor presencia de alicantinos 
on la misma. l Qué pueda decir 
al respecto 7 

- En primer lugar. lo q ue se 
contempla es una ampliación de 
17 a 19, lógica ya que se vuelve 
a croar la secretarla do forma
ción. lo cual no quiero decir que 
no pueda haber una extensión 

INFORMACION 9 

«Los debates no 
deben 
desarrollarse en 
función de cuotas 
de poder» 

mayor. De todas maneras. mi 
opinión es que et órgano ejecu
tivo. que es bastante estable. no 
debemos confundirlo con el 
comité nacional. que es donde 
están reflejadas una serie de 
sensibilidades y planteamientos. 
En ose sentido, los criterios 
orgánicos do funcionamiento 
deben de ser en función de las 
áreas. al frente de las cuales 
deben estar las . personas que. 
teniendo el apoyo del congreso. 
mejor puedan desempeflar esas 
funciones. No obstante creo que 
la presencia, que siempre es 
necesaria por muchas razones. 
de personas de Alicante en el 
ejecutivo, ha sido y sigue siendo 
importante. A pesar do ello. lo 

:5 importante no os el número. 

a:~ sino Quo realmente osa presen
cia se traduzca de verdad on 

~ aportaciones de estrategia y de 
futuro. 

-Para terminar, ¿cúal es el 
mensaje previo del presidente 
del PSPV ante este congreso? 

-Que hemos de renovar el 
mecanismo de trabajo del parti
do y ol mensaje a la sociedad, 
fundamentalmente. Ello supone 
dos cosas muy senci llas. Que 
cualquier persona que se acer
que al Partido Socialista se 
encuentre con que éste le da un 
trabajo polltico y que pueda 
sentirse realizado trabajando en 
esto proyecto sin que sea nece
sariamente desdo un cargo ins
titucional. Segundo. que sea
mos capaces de explicar dla a 
dla, a todo el tejido social, lo 
que estamos haciendo y lo que 
queremos hacer. y asumir la cri
tica y las correcciones que 
debamos hacer a esa polltica. 
Necesariamente lo que hay que 
fortalecer. no es sólo el proyec
to, sino el instrumento que pue· 
de llevarlo adelante y eso sólo 
se puede hacer comunícándose 
a diario con la sociedad. 
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Para la secretaría 
general del PCPV-PCE 

. Arjona y Zamora 
mantuvieron sus 

candidaturas hasta 
·última hora 

Las dos candidaturas para la se
creta na general del PCPV-PCE se 
mantuvieron ayer hasta última ho
ra. Canmen Arjona y Podro Zamora. 
con un respaldo similar entre los 
delegados al congreso. esperaban 
a la constitución del nuevo comité 
central de los comunistas valencia· 
nos para averiguar la correlación 
de fuerzas definitiva entre uno y 
otro. 

A lo largo del día. quienes apo
yaban la reelección de Podro Za· 
mora al frente dol partido, fueron 
mostrándose cautamente optimis· 
tas. Durante 13 mañana su informe 
de gestión fue aprobado por el 
77 % de los delegados. insuflando 
ánimo a sus seguidores. Simultá
neamente. los dirigentes de CC.00 .. 
con Montalbán a la capeza. mos-
1raron abiertamente su oposición a 
Canmen Arjona con el argumento 
de que "se pretende ronovar por 
renovar. porquo Zamora ha dado 
suficientes muestras do renova· 
ción". 

No obstante, el soctor "históri· 
ca" era consciente de ue la vota· 
ción al infonme de gestión no re
presenta el reparto real de fuerzas. 
De hecho, una parte del sector "na
cionalista" ya anunció el día ante
rior que lo aprobaría al haberse in
cluido en ál las críticas que realizan 
a la actitud política do sus oponen· 
tes. 

El resultado de la votación fue 
de 293 votos a favor. 1 O en contra 
y 75 abstenciones. Estas últimas 
eran achacadas a la organización 
de la ciudad de Valencia, uno d e 
los puntales de los "renovadores·· 
que presentan como candidata a la 
concejal Canmen Arjona. 

Junto a ellos. en los debates se 
mostraron criticas las d elegacio
nes de las Riberas Alta y Baja. la 
Canal de Navarrés. Vall d'Albaida y 
la Costera. En suma, reproducen 
las argumentaciones " renovado· 
res" que cuestionan la ruptura de 
los pactos con Unitat del Poble Va
lenciá y reivindican el profundizar 
en el ca_rácter i;iacion.alista . del 
partido. 

Anoche tenía que constituirse el 
nuevo comitó central do los comu
nistas valencianos. que en una 
elección do segundo orden nom
bran el nuevo secretario. De los 75 
miembros q uo lo compondrán. 50 
provienen directamente de las 
asambleas comarcales. Los otros 
25 restantes salen dol congreso. 

La elección de los miembros del 
comité central en las coma.reas 
mostraba una similitud de fuerzas 
entre los .. renovadores .. que pre
sentan a Carmen Arjona y los .. his
tóricos" que respaldan la reelec
ción de Zamora. 

B. C. 

- - ·---- -· -·---- ---··-
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Rafael Blasco: A mí no me arrastran a luchas 
personales por el poder 

Los h ermanos Blasco so han 
convortido en el centro de las críti
cas, dentro del socialismo valen
ciano. Les acusan de acaparar po
der, funcionar como clan, intentar 
expandirse por los medios que 
sean en otras comarcas ... Desde la 
Ribera Alta, donde su liderazgo os 
indiscutible. han impulsado a Fran
cisco hasta la vicepresidencia do la 
Diputación, a Rafael a la "Consolle· 
ria" de Obras Públicas. y a Jordi co
mo diputado nacional. A esta lista 
hay que sumar a Gisola · Blasco, 
concejal de Alzira y José Garés. su 
hombre de la confianza. miembro 
de la ejecutiva del PSPV-PSOE. 

Durante los últ imos años han in
teñtado crecer en la Ribera Baja. en 
UGTy hasta en las comarcas do Ali· 
cante, con un resultado "boome· 
rang": se han ganado ol odio do to
dos los secto res internos del pani
do. Todas estas críticas que se 
recogen en los pasillos del partido. 
son negadas por Rafael Blasco. au 
téntico cerebro del grupo. 

-En la rumorologfa del panido 
se afirma que ustedes serán los 
perdedores del congreso. 

- Ya es un tópico decir quo los 
congresos socialistas se sabo có
mo comienza. p ero no cómo termi
nan. Este se inicia con la responsa
bilidad de aprobar los criterios para 
que el partido recupere el apoyo 
mayoritario de la sociedad. Hablar 
de ganadores o perdedores es in· 
correcto. Entre los socialistas es 
una afirmación discutible. 

-¿Por quó7 
-Un partido que está en un do· 

bate político importan to so plantea 
un congreso desde las aponacio
nes ideológicas y no desde la con· 
frontación personal o luchas por el 
poder. Los delegados do mi comar
ca y yo mismo es lo que pretende
mos, sabiendo que de antomano 
nuestra posición coincído tradicio· 
nalmente con la mayoritaria del 
panido. 

- So le acusa de intentar incre
mentar su poder. 

- Yo tengo los mismos cargos 
orgánicos que antes do ser conse· 
llor. Las r.esponsabilidades institu· 
cionales no han repercutido para 
nada en mi situación dentro do la 
organización. Es una crítica enlaza· 
da con las tesis do ganadores o per
d edores. que encubre una concep· 
ción do buenos y malos impropia 
de un partido democtático. 

- Poro no exiSte. 

-No discuto que pueda existir, 
sf e l que pueda tener eco· en el 
partido. 

-Do momento, su comarca no 
acude unida en torno a ustedes. Se 
la han dividido. 

-No es una información exacta. 
porque mantiene un grado do uni
dad que no mantienen otras. peso a 
ser la más importante numérica· 
mente. Esto no quiere decir que sea 
unánime. De 33 agrupaciones. 30 
han firmado ir como delegación 
única, llevándome a mf como por
tavoz. Do mu ostra que no somos un 
partido monolítico, quo existen dis
crepancias razonables. En este ca· 
so un 2096, aun siendo las votacio
nes secretas y nominales. 

-¿No tiene la sensación de que 
van a por ustedes? 

- Todo lo contrario. Cilºda vez 
hay más comprensión y simpatía 
con las cosas que yo defiendo. Por 1 

ejemplo. fui el más votado para for
mar parte de la comisión que redac
tó la ponencia marco del congreso. 
Acostumbro a decir lo que pienso. 
porque entre los socialistas so pue· 
de convivir con libertad do opinión. 
No descarto que esta actitud pueda 
molestar a algunos, pero son los 
menos. 

-También puede molestar que 
encabece la delegación comarcal 
más numerosa. 

-Tampoco lo descarto, pero la 
Ribera siempro ha mantenido una 
estrategia constructiva, sin banda· 
zos en sus adscripciones. Tiene un 
equipo de dirección consolidado y 
esa imagen de entidad imponante. 
puede molestar. 

- ¿Usted es "lennista" o .. cipria
~ista'?, 

-Hablar do '1 ermistas", "cipria
nistas" o "blasquistas" es una de
mostración de subdesarrollo políti· 
co . Hay proyectos po'I fticos con los 
que se pueden tenor afinidades. 
pero dividir el panido en familias o 
tribus por simpatías personales no 
se correspondo a un panido. Utili· 

. zarlo es demostrar que existen po
cos argumentos políticos para de· 
tender proyectos discutibles. 

-Habla de proyectos: ¿ Usted ve 
grandes dife rencias ideológicas 
entre Lerma y Ciscar? 

-No. AJ contrario, creo que hay 
una cohesión importante que da · 
estabilidad a la dirección. por e nci· 
ma do moVimientos coyunturales. 

- ¿Niega quo haya lucha por 
el poder? 

. -Son· lícitas y legítimas. pero 
toda lucha por el poder debe basar
se en el ejemplo moral y la solidez 
de los argumentos políticos. 

-Si hay cohesión. d escartará 
la lucha. 

-la roalidad es que hay una 
continuidad en la dirección del par
tido. en sus equipos básicos. sin 
que esté centrada en personalis
mos. Desde luego a mí no me arras
trarán a luchas personales. No se
guiré ese juego. Creo que mi postu
ra se correspondo con la que vengo 
manteníondo a lo largo de los 
años. 

- ¿No cambiará de opinión 1 
-Cambiar de posición en polft i-

ca es progresista, fronte al empeci
n<Jmionto en dogmatismos estéri
les. Pero dentro do los errores que 
haya cometido con mis plantea
mientos. creo que lo que represen
to siempre ha mantenido la cohe
rencia. Desdo luego. jamás he esta
do en luchas personales. 

- ¿A quién considera más capa
citado como seCretario general, a 
Lerma o Ciscar? 

-Responder serla entrar en 

• · T~·ngo los mismos cargos 
orgáni.cós' que imtes.:de'.ser ' 
conselléí: .. -. -. 

• Mi\~·Ínar~a permanece unida: 
Esto". puede mo_lestar .a algunós. 

. ·• · Hablar de familias internas es 
··démos.trar que no ,hay_argulT)entos 

·,' políticos. · ' · · «.·: " . 
f . . 

· • No veo di{é~ef)ci,a; ideolÓgicas 
. entre Leima y 'Cfscar: · ::'"") r • 

.. · '.••'\• ,;\ 

• •. ; __ •. • • . • ,., • 't; 

• Lerma ha· demostra·do ser efic'az 
como s'ecretario general. Císcar está 
por ver. 

• Lerma y Císcar- tienen · la · 
responsabilidl!d '.d~ ·u_nir y n9 . 

· .dispersar~ : ,... · · · · .. :· 
,• .. :-. 

e No' c'reo que nadie á~üma ·e1 
·. voluñtarismo ºde se'r 'árbitro :. . 

pacificador. 

contradicción con lo que he mani
fe stado. 

- Usted conoce a ambos y ten
drá una idea sobre su capacidad. 

-8 actual secretario ha demos
trado ser muy capaz. Plantear si 
Ciscar es iguar de eficaz está por 
ver. porque nunca ha sido secreta
rio general. Pero partiendo d e que 
el actual secretario demuestra su 
eficacia. no veo por qué hay que 
cuestionarlo. Es un dilema sin res
puesta, una hipótesis que además 
no se da. porque el candidato a la 
secretaría general es Lerma y no 
Ciscar. · 

-Ustedes han intentado ga nar 
adeptos en otras comarcas. 

-No ha sido jamás mi inten
ción. Deseo que mis posiciones po
líticas se conozcan en el panido y 
no puedo tener cargos en dos co
marcas distintas. 

-Sf puede su stituir a Garés en 
la ejecutiva del PSPV-PSOE. como 
representante de ta Ribera. 

-Garés no fepresenta a la Ribe· 
ra en la ejecutiva. sino a toda la or· 
ganización. Y no creo que sea .un 
compañero que haya hecho una 
mala gestión para tenor que susti· 
tuirlo. Ha tenido una secretarla difí
cil y la ha deserr(>eñado con efica 
cia. Yo no tengo interés en entrar 
en la ejecutiva d el pa ís. y además 
en ella no se está con criterios de 
representación comarcal. 

- ¿Cree que este congreso es de 
transición? 

-Sr. Hacia las elecciones euro· 
peas. generales . locales y autonó 
micas. En ellas es necesario que el 
partido recupere su capacidad de 
convicción. Esto exige dosis de 
responsabilidad muy elevadas. 

-¿Por eso se ha producido la 
pacificación? 

-No hay tenstones. es eviden· 
to. Se plantea sobre un debate poli· 
tic o y con posibilidades de profun· 
dizar en el proyecto socialista con 
fre scura intelectua l. Es fu ndamen· 
tal para corregir las deficiencias de 
nuestro mensaje e ir a las clcccio· 
nos manteniendo el apoyo que la 
sociedad nos dio. 

- ¿Cuáles son las deficiencias 
a corregir? 

-Mejorar las relaciones parti
do-instituciones. intensificar el pro
tagonismo del partido. actuar como 
conciencia critica que respalda ·un 

gobierno. mejorar las relaciones 
partido-sindicato. la comunicación 
con- la sociedad ... 

- ¿Croo que Lerma es el ala iz. 
quierda del panido7 

- No. Representa una posición 
aglutinadora de todas las tenden· 
cias. Los compañeros que aspiran a 
representar el ala izquierda es Iz
quierda Socialista y si ellos consi
deran que ésta es l.erma, deben di
solverse como corriente. Dentro de 
lo que es el proyecto mayoritario es 
difícil hablar de izquierda. derecha 
o centro. 

- ¿Antonio García Miralles. es el 
árbitro del partido? 

- ¿En relación a qué? El árbitro 
del pan ido es la ejecutiva y dentro 
do ella la mayor representación es 
el secretario general. 

- Me refiero. como supondrá. a 
árbitro d o la pacificación interna. 
en la pugna entre Ciscar y Lerma. 

-Estos compañeros. por sus 
cargos. tienen la responsabilidad 
de unir y no dispersar. Yo no veo 
que tengan proyectos políticos di· 
ferentcs o que no estén cohesiona
dos. desde esta perspectiva no 
creo que nadie asuma voluntaris· 
mos de este calibre. 

-¿Qué miembros de la ejecuti· 
va. en su opin ión, deben renovarse? 

-No se puede entrar en nom
bres sin saber el proyecto que sal· 
drá del congreso. El reto es debatir 
cómo encaramos el futuro y recu
peramos para la organización las 
sensibilidades progresistas de la 
sociedad, cómo damos salidas a la 
juventud. cómo enfocamos la eco · 
logía, la lucha por la paz. ocó mo se 
abordan las repercusio nes de la 
plena incorporación a Europa. Des
pués habrá que hablar de quiénes 
son las personas más adecuadas 
para llevar este proyecto. 

-Habrá alguno q ue en estos 
momentos haya realizado una ges· 
tión deficiente . 

-Estoy en contra de buscar chi
vos expiatorios. porque la direc
ción es solidaria y los éxitos o traca· 
sos son do todos. Lls agrupaciones 
aprueban mayoritariamente la ges· 
tión de la ejecutiva y a pan ir de ahf 
no se trata de hurgar contra quien 
h aya cometido pequeños errores. 
sino plantearse el equipo que diri· 
ge el panido en e l futuro. 

Benigno Camañas 



6 Castellón 

De. las cuales 18 corresponqen a la provincia de Castellón 

Me'.DfTt!'RR.4Nt!'O 
Lunes, 30 d e m•yo 1988 

El PSPV cuenta con 25 nuevas agrupaciones 
locales desde el IV al V congreso 

El PSPV-PSOE ha pasado 
de tener 23. 590 afiliados y 
426 Agrupaciones Locales, 
tras el IV congreso,' a 
30.425 afiliados y 451 
Agrupaciones en dtciembre 
de 1987, según los datos de 
la memoria de gestión 
presentada al V congreso 
que se celebra en Valencia 
los días 3 al 5 de junio. 

S.Navarro I Ca~tell6n 
Las agrupaciones locales consti

tuidas son 25, de las cuales 18 co
rresponden a la provincia de Cas
tcllón (A!medf¡ar, Bcnafer, Bcna
figos, Costur, Figueroles, Gátova, 
Gcldo, Lu= del Cid, Sarratclla, 
Santa M2gadalena de Pulpis, T o
ra, Torre Embcssora, El Toro, 
LcsUxercs, Valld'Almooacid, Vi
Uahcrroosa del Rfo, Vistabclla, Vi
llar de Canes). 

En la actualidad, la distribución 
del partido entre hombres y mu

. jeres es la. siguiente: hombres: 
80,22 por ciento; mujeres:' 19,78 
por ciento; mienuas que fusta el 
IV congreso la situación era la si
guiente: bomb=: 85,75 por ciento 
y muje=, 14,25 por ciento. Estos 
datos indican una importante pre
sencia de las muje= en la activi
da!i del partido, lo que no siempre 
se ha visto reflejado con su p=en
cia en los órganos de dirección. 

Sin embargo, el grado de afilia. 
ción de mujeres es alto en aquellas 
:agrupaciones cuya población es su
perior a las 25.000 habitantes y ba
ja en las agrupaciones cuya pobla
ción no suele superar los 25.000 
habitantes. 

La presencia de jóvenes meno
= de 25 anos, ha pasado del 4, 9 
por ciento al 6,6 por ciento, lo que 
supone un ligero increm.ento. 

En el periodo comprendido en
tre el IV y el V congreso se ha pro
ducido una desaceleración tanto en 
el número global de bajas como en 
su ritmo. Los porcentajes en este 

aparudo son los siguientes: cuotas, 
62,93 por ciento; voluntarias, 
14,11 por ciento; traslados , 5,60 
por ciento; fallecimientos, 9,20 por 
ciento; cxplusioncs, 0,20 por cien
to; sin especificar, 7 ,80 por ciento. 

La evolución de los afiliados del 
PSPV-PSOE en las comarcas de 
CasteUón de octubre del 85 a di
ciembre del 87: L•Alcalatfo, 
128-246; Alto Palancia, 336-538; 
Conca deis Millars, 124-140; Els 
Pons, 82-103; Baix Maestral, 
785-879; Plana Aira, 224-261; Pla
na _!laixa, 802-904; Plana J\iitja, 
701-813. 

Estructura interna 
En cuanto a la estructura inte r

na se ha producido la renovación 
del banco de datos, si bien no ha 
concluido de una forma efectiva 
hasta la adquisición de un equipo 
informático que permite el arclú
vo y programación de miles de da
tos que utiliza el PSPV-PSOE. Es
te equipo informático permitirá 
ampliar el banco de datos propios 
del PSPV-PSOE, interrelacionán
dolo con el que posee la Comisión 
Ejecutiva Federal. Tras la celebra
ción de las Elecciones Autonómi
cas y Locales de 1987 se creó, da
da la nueva estructuración del ma
pa político, un nuevo fiche ro de 
cargos públicos del partido, con
juntamente con la secretaría de Po
l!tica Institucional. 

Contenciosos 
Entre el IV y el V congreso, en 

el seno del PSPV-PSOE, se han 
dictaminado los siguientes expe
dientes: 7 expulsiones; 16 suspen
siones de militancia por dos años; 
l suspensión de milit:1ncia por 18 
meses; una suspensión de militan
cia por un año; 10 an1onestaciones; 
2 sanciones; 11 expedientes sobre
se!dos y 16 recursos. Al margen, 
y como situación aúpica , deben de 
computarse las 86 bajas automáti
cas en equivalencia a la situación 
de expulsión, según dictamen de 
la Comisión Federal de Conflictos, 
rc:tlizadas por haber integrado can
didaturas diferentes a las del 

Enrique Ayct 

PSPV-PSOE. 
Mientras tanto, el informe de la 

Secretaria de Administración resal
ta que el PSPV-PSOE ha pasado 
de una situación, tccnicamcntc ha· 
blando, de quiebra económica, a 
otra de solvencia financiera como 
la que disfrut:1 en la actualidad. 
Por primera vez, el PSPV ha alcan
zado el equilibrio patrimonial, que 
permite tener un margen de ope
ratividad o fondo de maniobra po-

Francisco Aroau 

sitivo, cifrado en 14 millones de 
pesetas, en el ejercicio de 1987. 

En la línea de incremento de pa
trimonio, fund amentada en recur
sos destinados a activo fij o y no ha 
gastos corrientes, la Secretaría de 
Administración ha respaldado la 
compra de locales destinados a Ca-

. sas del Pueblo. 
Actualmente la relación de Ca

sas del Pueblo escrituradas a nom
bre del PSPV-PSOE es la siguien-

Enriqu~ Navarro 

' 
te: Valencia-sede CEN, Valencia-
comarcal, Algemes!, Pedralba, Si
lla, lb!, Sax, Elche, Tur!s, Aspe, 
Alicante, Godellet:1, Bcnerúscr , 
CasteUón, L 'Alcudia, Bañeres, 
Cocentaina, Altura, Godella, Pal
ma de Gand!a, Torrent. No están 
fi nalizados los trámites legales pa
ra su escrituradón en otras seis 
agrupaciones locales: Xixona, Xé
raco, Rosell, Gand!a, Arrana y 
Planes. 

Sólo el 2 por ciento del total de delegados por la 
provincia de Castellón son mujeres 

S.N. I Castcllón 

Por la provincia de Castcllón 
acudir:!n 44 delegados al V congre
so de los socialist:1s valencianos. 
Dos características sobresalen de 
estas lista. En primer término la 
escasa participación de las muje
res, tan sólo cuatro, lo que no su
pone ni tan siquiera el 2 por cien· 
tó, muy lejos de la cuota del 25 por 
ciento aprobada en el 31 congreso 
federal del PSOE. Asimismo, la 
edad media es de 40 años, también 
superior a la media del conjunto de 
delegados de toda la Comunidad, 
cifrada en 37 años. Por otra parte, 

en cuanto a los cargos de estos de
legados existe un equil ibrio entre 
los que ostentan cargos orgánicos 
dentro del partido y los que tienen 
cargos públicos. 

List:1 de los delegados por Cas
tellón al V congreso: 

Vila-real: Enr ique Ayet, de 3~ 
años de edad. 

Els Pons: Rafael R.ipollés, de 31 
años de edad. 

Vinarós: Antonio Valenruela, de 
26 años, y Juan Gardino, de 49 
años. 

Borriana: Rosa María Mone, de 
35 años. 

Maestral: Alfredo Roe, de 34 
ailo~; Avcli Roca, 37 años; Cons
tanuno Sanz, de 52 años; Esmeral
da Mui\oz, de 24 años; Adol San
man!n, de 25 ai\os, y Agustfn Al· 
biol, de 28 años. 

CasteUón: Fabiá.n Molina, de 37 
años; Francisco Arnau, de 43 
años; Carmen Olivcr, de 28 años; 
Antonio Beltrán, de 39 años; y Jo
sé Alfonso Albert , de 67 años. 

Nulcs: Manuel Palacios, de 37 
años, y Cons tantino García, de 42 
años. 

Alto Palancia: Vicente Gorriz, 
45 años; Marcclino Tierno, de 37 
afios; Rafael Giménez, de 79 años; 
Maria Asunción lb:O\ez, de 30 
años; Miguel López, de 37 años, 
y Rafcl Romero, de 41 años. 

llcnicarló: Vicente Piñana, de 42 
años. 

Alcalá de )Gsvert: Carlampio 
Fresquet, de 61 años. 

Plana Alta: León Bravo, de 42 
años; Manuel Enrique García , de 
27 años; Vicente Gil, de 31 años. 

Plana Babea: Joscp Pastor , de 39 
años; Victor Masip, de 42 anos; 
Juan T amargo, de 35 años. 

Vall d'Uixó: Pedro Ramón, de 
36 años; Benjamín Salvador, de 40 
años; )Gmo Sanclús, de 32 años. 

Villavieja: Evaristo Monllco, de 
37 años. 

Onda: Enrique Navarro, de 43 
at)ds. 

Conca del Millars: Mario Edo, 
de 30 años. 

L • Alcalaten: José Nebot, de 49 
arios, j uan Agut , de 35 años. 

L uccna del Cid: Vicente N ebot, 
de 35 años de edad. 

Plana Mitja: Saturio Montolin, 
de 36 años; José Luis Agusú, de 
26 años, P!:lcido Roca, 58 años. 
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la del.egación tendrá como portavoz 
a López Berruti · · 

Apoyar a Garc_ía~ _Miralles, 
objetivo de Alicante 
en el ~Congreso del PSOE 

ANTONIO DOPAZO 
Los 16 delegados de la 

comarca de Alicante al con
greso del PSPV-PSOE irán a 
Valencia con un mandato 
único y sin ningún tipo de 
compromiso. previo para 
apoyar o no a la ejecutiva que 
resulte elegida en el mismo. 
Todo parece indicar, además, 
que el ponavoz de la delega
ción. que cuenta con el respal
do de 1.500 votos. será el 
secre1ario general comarcal, 
José Antonio López Berruti, 
Que ocupó el primer puesto en 
la lista de la agrupación ali
can1ina. 

la próxima semana, el vier
nes día 5. se reunirá la ejecuti
va comarcal para fijar la fecha 
de la reunión de esos 1 6 dele
gados. 11 de los cuales son de 
la capi1al, dos de San Vicente. 
uno de San Juan y los dos últi
mos de los restos de la comar
ca (Muchamiel. Xixona •. Cam
pello y Aguas de Busotl. No 
parece probable que se pro
duzca dificultad alguna en 
conseguir un mandato único y 
en la elección del ponavoz 
dado que todos los delegados 
son fruto del pacto entre 
Fernández Valenzuela-UGT-
Antonio Moreno. · 

El único compromiso de la 
delegación alicantina será el 
de apoyar la gestión global de 
la ejecutiva del pais en el con
greso. Pero con una serie de 
matices. Entre éstos. hay que 
destacar la fuerte critica que 
se efectuará en la persona de 
Maria Antonia Armengol, una 
de las más fieles colaborado
ras de Joan lerma. cuya labor 
se considera desde aquí que 
ha sido muv desafortunada. 
se· intentará. incluso. aue no 

fo..,;,e parte de la· nueva ejecu
tiva y que se conforme tan 
sólo con una vocalla. 

Apoyo a G~rcía Miralles 

Con las manos libres para 
actuar como ei bloque decida 
sobre el terreno en lo que con
cierne a la votación de la eje
cutiva, lo único seguro es que 
los alicantinos tratarán de 
reforzar el poder y la influencia 
de García Miralles en la mis
ma, luchando por aumentar el 

· número de sus hombres. Sin 
cuestionar nunca. eso si, la 
secretaria general en poder de 
Joan lerma. A este respecto 
no hay que pasar por alto que 
en el anterior congreso socia
lista. celebrado en Alicante. el 
apoyo o no a Lerma suscitó la 
ruptura momentánea del pac
to Valenzuela-UGT, al decidir 
los tindicalistas su apoyo. a 
terma en perjuicio de García 
MiraUes. 

Los delegados comarcales 
irán. por otra parte. a Valencia 
conscientes de que tienen 
también el resultado de un 85 
por ciento de los delegados de 
la provincia. Este es el porcen
taje, aproximado que han 
obtenido los sectores de que 
componen el pacto en las dis
tirnas asambleas locales cele
bradas el pasado fin de sema
na. Sólo se produjo la derrota 
en la Marina Alta. donde la lis-

. ta de Jaume Castells se hiz:o 
con seis de los nueve delega
dos. En Novelda, asimismo. 
triunfó una lista independien-

. te. la encabezada por el alcal
de. Salvador Sánchez Arnal
dos. Pero en el reslo de las 

. agrupaciones. el iriunfo fue 
casi absoluto. 
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·García Mi~alles perdió su papel de pa.cificador. 
B presidonto de los socialis tas valencia· 

nos. Antonio García Miralles. s o h e quedado 
cin s u pilo -ol de arbitrar e l part ido. s e 
entiende- . Desde que fue elegido miembro 

. de la ejecutiva lederal del PSOE lo utilizaba 
dando la imagen de pacilicador. do árbi tro en 

. la pugna entro "lcrmistas" y ""ciprianislas ... 
En el proceso .congresual, los enfrenta· 

mientas entre Lcrma y Osear revalorizaban su 
papel. Aunque • us seguidores en la organiza· 
ción son minoritarios. podía presumir de d e· . 

·cantar la idea unitaria hacia uno u otro. Po día 
·vender caro su apoyo a Lerm a. para que a cam · 

· bio Ciscar quedara GºIT\º el g ermen d e la 
discordia. 

Bien, toda esta estrategia se ha ido al gare· 
to con el pacto de pacilicación de los socialis· 
tas. Si uscary Lerma no riñen. Garcfa Miralles 

· queda resituado como líder de un sector de 
alicantinos. El pito no funciona. 

la jugada de la integración de todas las ""tri· 
bus .. socialistas tiene el sello de la inteligen· 
cia ""ciprianista··. Oc hecho es él quien ha dado 
la cara en las negociaciones para pacificar el 
partido. Se arriesgaba a que si no había acuer· 
do. quedaba desairado: pero en caso contrario 
-Como ha sucedido-. c liminOJba su aspccco 
conspirador. par.1 quedar como hombre de 
panido. preocupado por la estabilidad interna. 

Por su cerebro debió pasar la siguiente 
composición de lugar. en un enfrentamiento 
con lerma. tengo dificil la victoria. Y aun con· 
siguiéndola. quedo tan mallfccho q"ue un ter· 
cero me tumJ>a con un suspiro. Un tercero. en 

es te caso Garcfa Mira lles. que desde hace me· 
ses viene vigilá ndole. 

Posiblemente recordó la silUación del pre· 
congreso federal. en la que Ciscar combatió a 
Lerma para que no fuera como ponavoz del so· 
cialismo valenciano a Madrid. Lo único que 
consiguió en aquel momento fue deteriorar la 
imagen del presidente de la Generalidad. que 
pese a todO llegó a M adrid como cal>cza de la 
delegación. Y lo que es peor. mientras ambos 
se zurrab3n, GilrCÍa Mirallcs logró ser él quien 
se llevase el puesto en la ejecutiva federal . 

Al regreso. el panorama era que Lerma se· 
guia siendo el líder. pero estaba cuestionado. 
García Mira llcs. por su parte. se convertfa en el 
número dos virtual. investido por el a"ura de 
Madrid. Y Ciscar se lamia las ocridas. 

No s eré yo quien niegue inteligencia ~I 
""conscllor .. de C.ullura. Casi $in interrupción 
ha sido capaz de dar la vuelta a la historia. co· 
mo si fuera un calcetín. Pacta la paciric,ación 
con lerma y deja a Garcfa Miralles en la tesitu· 
ra de ser quien rompa fa unidad. o bien sumar· 
so a cll 4';. como tercero. . 

Aun supon iendo que García Mi ralles in ten· 
tara revelarse contra el pacto. la imagen de 
unidad siempre arrastra votos entre la base 

· socialista. Es decir. que el pacto Lerma·Cfscat 
tiene garantizados el 80 por ciento.d e los de· 
legados en el congreso regional. Además. eli· 
mina cualquier tentación de Madrid para dar 
un. "pepotazo"" como el andaluz. 

Garcfa Miralles. más que perder el pi to. se 
lo han hecho tragar. Ha quedado con el pie en 
el aire. cuando enviaba a sus hombres de con· 
fianza -por ejemplo. Francisco Ribe~- para . 
que buscasen fieles por las comarcas de Cas· 
tcllón, r Horta Nord o la misma Valencia. En la 
revuelta prctcndla aumentar su espacio. 

Ciscar se ha cobrado con creces la factura 
que tenía pendiente. cuando García Miralles 
le atacó por la estrategia en la Caja de Torren t. 
por la Asociación Progresista de Mujeres v 
hasta.por la fecha en que se deb~a celebrar el 
congreso regional. 

Si la pugna permitía saber quién es e l nú: 
mero dos del PSPV·PSOE, Cipriano Ciscar ha 
puesto las banderillas. Sólo le falta la faena 
del esto~ue. · .. 

1 · Benigno Cn~añas 
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Lerma, a un mes de su congreso: "N.o ·temo una intervención de Guerra" 
Juan Lenma observa relajado c6mo se acerca el congreso regional de su partido. 

Tanto. que se permite afinmar "no temo al fantasma renovador.'' O lo qu e es más, que 
" no temo una intervención de Guerra". Claro que para no manipular les recomiendo 
que lean el contexto donde se pronuncian. De todas las maneras. os palpable su rolo· 

jación. Se pres onta a la reelección como secretario general del PSPV·PSOE y sabe 
que no tiene oposición. La guerra que podían haber emprendido otros dirigentes para 
desgastarle ha quedado limitada por el pacto de integración de todas las"tríbus" ínter· 
nas. Desde osta perspectiva, no hay enemigos. 

-¿No espera. entonces. debate? 
- No como confrontación per· 

sonal. Pero sí estoy seguro de que 
habrá discusiones sobre la po
nencia. Hay que debatir el proble· 
ma del empleo: el tema de la mujer. 
en el que somos pioneros incenti· 
vando su participación; tenemo~ 
también el problema de conjugar el 
desarrollo. el crecimiento econó
mico. con el medio ambiente ... 

-Que otorguen el 25 por cíen· 
to de los cargos orgánicos a la mu· 
jer también puede ser criticado 
desde e l feminismo ... 

- Son posiciones discutibles. 
Se puede decir que hay díscrímína· 
ción. poro se trata de una discrimi· 
nación positiva. porque garantiza 
una participación más amplía de la 
mujer. Provoca que se comprometa • 
mh gante y, en consecuencia. se 
mueva la sociedad .. De hecho se 
producen nuevas afiliaciones de 
mujeres y voluntad de ocupar pues· 
tos de responsabílídad. 

La lucha por e l poder 

-Y se ha visto en los intentos 
por controlar la Asociación Pro
gresista de Mujeres. desdo algu· 
nos sectores del partido. 

-Uis batallas políticas pueden 
tener connotaciones positivas para 
el futuro. si originan participación. 
Cuando hay más gente q ue quiere 
responsabilidades. es e n riquece
dor porque obliga a part icipar. 

-Está justificando la lucha 
personal por al 'poder. 

-Uis luchas por el poder no son 
estrictamente personales. En la 
mayor parte de los casos van acom· 
pañadas por planteamientos políti· 
ces e ideológicos. Por co ntra. si se 
da por supuesto qui én estará en to· 
dos los puestos. se el imina partic1· 
pación y riqueza en los d ebates. 

-En el caso do osa asociació n. 
eran dos sectores los quo so en· 
frentaban para controlar la nueva 
organización. 

-No s e trata de c ontro lar. Era 
una s ituación en la que habla ban de 
cómo s e promociona. A m{ no me 
parec e mal. porque tiene una fun
ció n no e jecutiva. sino de sensib1fi· 
zación. Además. las decisiones de· 
penden de los órganos del partido. 

-Doc(a quo si se dan por su· 
puesto quionos van a los cargos. 
ae pierde riqueza. Bueno, usted 
sabe quo vti de secretado; Císcar, 
de vicesecretario; y GarcCa Mira· 
lles. de prosidonte. 

-Se sabe quiénes son candida· 
tos. Los que serán depende del 
congreso. No hay que olvidar la ca· 
racteristica de que nuestras de le · 
gaciones van por agrupacio nes lo
c ales . no por comarc as o provin· 
cias. Esto d a mayor dive rsidad de 
opiniones . 

- Creo que todos c oinc idimos 
en que el congreso adquiera un as· 
pocto t ranquilo. Se ha limitad o la 
batalla par el poder. 

- Au nq ue no se de n batallas por 
el poder como e nfrentam iento. sí 
s e producirán discusiones sobre 
qué debe hacer el partido en los 
próximos a ños. Observen que el 
nüme10 de enmiendas a la ponen· 
c1a es elevado. 

No hay m1is árbitro 
quo la ojoc utiva 

-Paroc o que García Mirallos 
adoptaba ol p t1 pel d o á rbitro pacifi· 
cador d el part ido. 

roro PCNAL8A 

• · No temo al fantasma renovador. 

• Las luchas por el ~ode r son positivas si aportan p artic ipación. 

• Nunca es cómodo el trabajo en común, pero en ri quece. 

• No h ay apestados. 

• No mantener la política exterior de l Gobierno es c as i una trai ció n. 

-No hay más papel de árbitro 
que la e jecutiva. Es e lla quien arbi
tra dentro de la organizació n. El 
preside nte juega u n papel pacifica
dor. com o correspond e al papel d e l 
pres ide nte. Pero lo importante os 
que al fre nte del partido hay un tra · 
bajo en e quipo que lleva cua jado 
bastanrns años. 

-tTambién incluye a Cfscor7 
-También. Son bastantes años 

de tra bajo continuo. 
-tSo s ionto cómodo co n ól? 
-Nunca es cómodo e l trabajo 

en común, porque t ienes que aten
der o tras opiniones. pero es enri
q uecedor. 

Quiero un par1ido conforta blo 

-¿Lo p roocup a que le don un 
.. popotazo .. corno a Rodrlguoz do 
la Borbo lla? 

- No sé qué es e so. Oueno. 
cuando estás en una responsab1h · 
dad ooliuca siempre cabe que haya 
personas q ue opinen de form a d1fc· 
rente y que el 11amdo rcsi>ete o 

acepte mas su opinión. Lo contrario 
es una democracia restringida y no 
es a lo que yo quiero jugar e n el par· 
ti do . Deseo que la gente se s ienta a 
gusto y confort able en él. Que no se 
produzc an d escali ficac iones por 
opinar. 

- Esto mo rocuorda quo Marn· 
vall dijo quo ol s ocialis mo valon· 
ciano e re un partido poco habitablo. 

-Creo que no fue una declara· 
ción de Maravall realmente. Y s i su 
volu ntad es que sea habitable. m e 
parece bien. En oso estamos desde 
hace años. Aqu( nos sentimos o r· 
gullosos de que c a da o pinión se ha 
podido escuchar. No hay apes1a· 
dos. Lo s aben los valencianos y lo 
reconoce 1oda España Este es un 
par"t1do homogéneo . pero también 
pluralis1a. Yo pcrsonalmen1e pro
curo que desa parc.1:ca cualquier m 
rflc 10 de 1ntolcranc1a que descu bro 

- S o a firrna quo Anto nio As un· 
ción deseaba una in to,-vonción do 
Guorra como on Anda lucia. para 
quo usted fuorn dofonostrado. 

- Ese tipo de opiniones no exis · 
te. No se puede llevar oculto un de· 
seo de este t ipo. Yo pienso q ue hay 
un c lima de convergencia. 

No tomo una intorvonción 
do Guerra 

- [fome una intorvonción do 
Guerra do talos carac ted sticas7 

-No temo una intervención de 
Guerra. porQue nunca son como se 
dice que son. 

-En el congre so do Alicanto 
los renovadores lo combntioron. 
¿Tomo a l fa ntasma rono vador? 

- Ser renovador no es ser u n 
fantasma. No serlo. si. El panido no 
ouedc est ar anclado porque s eria 
crtóneo en polit1ca. S1 algo caractc· 
ril a nuestra labor es una reno va· 
c1ón profunda que se puede marcar 
en tutos reconocibles por la soc1c 
ttad. Desde la apa11c1ón le gal d el 
pa rtido. por e1cmolo. hasta ahofa 
hay un profun do carácter renova
dor. s in renunciar a conservar aque· 
llo ciue vale 

La misma sociedad va le nciana 
- p rosigue Lerma- t iene caracte · 
rist ic as renovad as: hemos he c ho 
reconversiones p rofundas . nuestro . 
partido se ha abierto y e nraizado. 
la misma sociedad ha dejado de 
discu tir sobre asuníos no trascen· 
dentales para el futuro ... El pan ido 
creo que se caracteriza por s er re
novador. p rogresista y a ntidogmá
tico. Todo esto he tratado de impul· 
sarlo. Lue go no t emo al fant a sma 
renovador. 

-tCree que Ciscar es un leal 
colaborador? 

-Siempre lo he pensado. 
-¿Y García Mirallos? 
-También. 
-Cuando oye hablar de las 

" tribus" internas del PSOE. ¿qué 
opina? 

-Hay un factor en los estatutos 
q ue condiciona el ag rupamiento de 
los m ilitantes. Como las listas son 
cerradas. la batalla no es sólo dís· 
cutir la polít ica. Si quieres ser dele· 
gado tienes que estar e n la lis ta. y 
e sto obliga a procesos de conver· 
gencia que no t ienen por qué ser 
necesariamente ideológicos. se· 
gún los estatutos. Lo importante es 
no gremializar e l pa rt ido. sino agru· 
parnos e n defensa de ideas globa · 
les y posibili tar qu e la ge nrc valiosa 
salga y p anicipe er:i ~ as Q.iscuj;iOl"\..e.S 
~sdo ti ojocutiva federal. 
¿han criticado sus viajes al extfan· 
joro? 

-Los viajes se hacen para aten· 
dcr necesidades. Desde luego q ue 
nunca he tenido s ugerencias de lo 
federal. Yo utilizo siempre los ser· 
vicios e xteriores d el Gobierno de 
España. po rque la política exte rior 
es un asunto muy s e rio. Mantener 
posiciones dist intas a l Estado le 
debil itaría. Me parecería casi una 
traición. 
- - .:... La nueva ojo~utiva será apro· 
ba d a por más del 90 por c ien to de 
votos en su congreso. ¿ No os a pa· 
bu llanto? 

-Si la representación y los de· 
bates son plurales. no lo veo así. 
Para gobernar s iempre se d esea te
ner mayoría suficiente y la me nor 
parte e n contra posible. Eso. persa· 
nalmente. me parece suficiente. 

- ¿Habrá muc ho s ca mbios en 
la futura ejocutivo7 

- No hemos entrado en esto. Lo 
único q ue se ha planteado es la ne · 
cesidad de que la polític a insfr1u· 
c1onal no debe ahogar al pamdo. 
Este debe tener una proyección. y 
eso significa que debe haber una 
serie de personas dedicadas en ex· 
elusiva, sín respons a bilidades en 
las instituc io nes. J unto a la integra· 
ción de u n nut rido grupo de muje· 
res. creo que serán variac iones 
suficiente s. 

-Las e ncues tes dan al PSOE 
un descenso do votos. 

-No tengo constancia: las en· 
cuestas realizadas tienen poca s ig · 
mricación desde et punlo de vista 
regional. Para mi lo importante es si 
la so c iedad responde a la gestión v 
al programa. Ascensos o deseen · 
sos sobre un millar de e ncuestas 
pueden p roduci rse por s11uac1ones 
coyu nturales. Pet0 si esto pers1s· 
t1era. ha brá que anali¿arlo. ver qué 
ocurre y ponerle remedio. Cuete· 
mos goberna r para sa11sfacer a los 
c iudadanos. y s i éstos no nos res· 
paldan es que hay equivocaciones 
que deben corregusc . 

Benigno Camoñ.as 



t~ 
Domingo, 1 de mayo de 1988 

1 

~ .- Parte del PSPV 
no ve cori buenos 
oi~s que IS entre 
en la · eiecutiva 
JUAN ANTONIO BLAY_. __ 

Un sector significativo del Par
tit Socialista del Pafs Valenclé 
(PSPV-PSOEI no desea que la 
corriente Interna lzqulerdá Socia
lista (IS) esté representada en la 
próxima ejecutiva que surgirá tras 
el quinto congreso nacional de 
los socialistas. previsto para los 
dfas 3, 4 y 5 del mes de ¡unio, 
según indicaron a Levante fuen
tes del partido. 

El portavooz de IS, Vicent 
Garcés. manifest6 hace unos dlas 
a este peri6dlco que la corriente 
consideraba positivo estar en el 

~ máximo órgano de dirección del 
z partido, tras el consenso alcanza
~ do entre las diversas cdamiliaaD y 
~ sectores internos de cara al pro-

ceso precongresual. Concreta-~ 
mente, Garcés valoraba el hecho 
de que los trabajos de IS sintoni
zaban con el deseo de unidad de 
cara al relanzarniento del oartido 

Esta pretensi6n viene también 
avalada por la integración de IS 
en candidaturas únicas de elec
ción de militantes y la ausencia 
de un texto alternativo a la 
ponencia-marco, sobre la que la 
corriente tan sólo ha presentado 
enmiendas de adición, según 
explic6 el propio Garcés. Su pro
puesta fue recibida, en cambio. 
con relativa indiferencia. .. 

Los deseos de IS no parecen 
coincidir con los que sostienen en 
determinados cfrculos del parti
do, principalmente aquellos pró
ximos al presidente del PSPV, 
Antonio Garcra Miralles. Para ello 
se argumenta que IS no está pre
sente en la actual ejecutiva fede
ral del PSOE. ni ha estado nunca 

. en las anteriores. El propio Garcla 
Miralles .~ue fue elegido miem
bro de la direccl6n federal en el 
último congreso del partido, está 
considerado como el dirigente 
menos uomi1to19D de Izquierda 
Socialista. 

También se estim·a que la pro
puesta de IS es demasiado 
crarriesgada en estoa momentos. 
En todo caao hay que comprobar 

' si efectivamente la corriente sus
cribe el proyecto mayoritario en 
el partido. SI ea aaf. tampoco tie
ne demasiado sentido mantener 

1 rlS como corriente lntema orga
nizada. y podria pensarse en su 
disolución. al manos en el PSPV11, 

·comentó a Levante un alto diri-
gente socialista. S61o en determi
nados· cfrculos •lermistasD han 
acogido la propuesta de Garcés 
positivamente. n 
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El PSPV-PSOE ultima los detalles de su congreso 

Unas 200 personas vigilarán 
la seguridad del congreso 

Alrededor de 1500 personas asistirán al Congreso del PSPV
PSOE que tendrá lugar en el Palacio de la Música de Valencia los 
días 3, 4 y 5 de junio. De ese nú.mero, sólo 350 son los delegados 
elegidos recientemente en las asambleas locales. El resto son car
gos públicos del partido, desde alcaldes hasta diputados, e invitados 
de otras federaciones y observadores. Se espera que asista Alfonso 
Guerra y está asegurada la presencia de Txiqui Benegas. 

ANTONIO DOPAZO 

Pa ra atender a todo este con
tingente y para ' asegurar una 
buena organizac;ión, los socialis
tas contarán con 200 afi liados 
que se encargarán del servicio 
de. orden. de la seguridad. de 
cualquier emergencia médica y 
del reparto de credenciales. En 
estos momentos se t rabaja ya 
en la preparación del congreso. 
El pasado jueves se reunia el 
comité organizador para ir ulti
mando deta lles. En el ánimo de 
todos está que· queda menos de 
un mes para que el máximo 
acontecimiento socialista en el 
País Valenciano inicie sus se
siones. 

Mientras. tanto otro equipo 
del partido se encarga de rea
grupar las enmiendas presenta
das por las agrupaciones. con el 
fin de llevarlas a imprenta y ela
borar con ellas un dossier. Son 
más de 500 y las que obran en 
su poder, lo que anticipa un 
debate largo y difícil. 

La mayor satisfacción del 

equipo organizador reside en el 
hecho de haber recibido tan sólo 
dos impugnaciones de las 500 
asambleas previas que han teni
do lugar. Es la cifra más baja de 
los últ imos coñgresos y para 
que sus miembros revela el 
buen funcionamiento del apara
to interno. 

En el plano político. por otra 
parte. las aguas siguen tranqui
las. Fuentes de la ejecutiva con
sultadas por esta redacción ase
guraban que nunca había habi
do un periodo precongresua l tan 
sosegado y aunque no descarta
ban algún movimiento más o 
menos subterráneo hasta el 3 
de junio, lo cierto es que la 
ausencia de graves tensiones 
resulta evidente. A ello ha con
tribuido, en buena medida, el 
úl timo acuerdo suscri to en 
Valencia. por el secretario gene
ral, Joan Lerma. y el vicesecre
tario. Cipriano Ciscar. los dos 
hombres clave del partido. 

En base a ese acuerdo. tres 
de las agrupaciones de Valencia 
capital tendrán portavoz lermis-

Txiqui Benegas 

ta y las otras dos de Ciscar. Hay 
que tener presente que todo 
acuerdo en la capital valenciana 
m arca la pauta de lo que sucede 
en el resto de la provincia y, a 
menudo en el conjunto de l País 
Valenciano. ya que allí militan la 
mayor parte de los pesos pesa
dos socialistas. 

De todos modos. en el seno 
de la ejecutiva se es consciente 
de que estos preámbulos pacifi
cas no significan mucho de ca ra 
al propio debate del Congreso. 
donde la elaboración de la lista 
de la nueva ejecutiva puede ser 
dura y dar pie a graves tensio
nes. 
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La trastienda política ni 
Reunión de los d;Nl~ºg;dos del PSOE: lAJ 
un precongreso pactado y anodino 

D E un tiempo a esta parte las 
reuniones de los socialistas ali
cantinos están resultando fran
camente anodinas. El cumpli
miento de los pactos entre las 
diversas familias se lleva a cabo 
con tal escrupulosidad. que no 
hay lugar para ningún tipo de 
sorpresa. En la sesión que han 
mantenido los delegados elegi
dos en la comarca para asistir al 
congreso de junio de Valencia 
todo salió como estaba previsto 
y como ya señaló INFORMA
CION el pasado 30 de abril. 
Hubo. tan sólo. algunos matices 
que apenas añaden alguna nota 
original. 

El secretario general comar
cal. López Berruti, fue elegido, 
en efecto portavoz de la delega
ción. en tanto que número uno 
de la lista de Alicante. En el 
planteamiento de la cuestión se 
hizo ver a los presentes. entre 
los que se encontraba José Luis 
Lassaletta, que tiene tanta ilu
sión en este tema como un niño 
la vispera de Reyes. que la de
signación de López Berruti era 
fruto de los acuerdos y que. por 
tanto. no habla nada que discu
ti r. Eso sí. algunos de los pre
sentes hicieron ver que el porta
voz tendrá que consultar siem
pre a sus bases. actuar de forma 
democrática y no marginar nun-

El control en ~I PSOE os total 

ca a la delegación. «porque en 
caso contrario se procedería a 
su renovación». 

Otros acuerdos fueron los de 
acudir al congreso del PSPV
PSOE como bloque comarcal y 
el apoyar con el voto unánime la 
¡:¡estión de la ejecutiva del pals. 

PSOE 

En este último aspecto. sin 
embargo. se introdujeron una 
serie de matices que resultan 
curiosos. i\si. los delegados ali
cantinos decidieron subrayar la 
dura critica que el comité 
comarcal ha mantenido en los 
últimos tiempos contra determi-

nados miembros de la e¡ecutiva 
del país. No só lo frente a María 
Antonia Armengol. que ha lleva
do la secretaría de participación 
ciudadana. y que es una de las 
más conocidas «fontaneras» de 
Joan Lerma. sino contra otros 
dos colegas suyos. Manuel 

· Rivas. que ha gestionado la de 
Administración y Joan Ballester. 
responsable de la institucional. 

Votar a la ejecutiva 

El único punto que no ha sido 
objeto de acuerdo previo ha sido 
el voto que se emit irá para ele
gir a la nueva ejecutiva del país. 
No se ha entrado en este tema 
porque resulta delicado hipote
car previamente. sin conocer 
cómo quedarán las negociacio
nes que tengan lugar los mis
mos días del congreso en los 
pasillos. algo que puede crear 
tensiones. En estos momentos. 
sin embargo. la opinión genera
lizada de los delegados es que 
no habrá problemas en el acuer
do entre Lerma. Ciscar y García 
Miralles y que la lista será con
sensuad¡¡. Pero eso es todavía 
un¡¡ voluntad. 

Cumplido este nuevo trámite, 
los delegados ya no tendrán una 
nueva reunión. si bien es proba
ble que se le~ ci te para entre
garles un completo dossier 
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Disetio de la patrcarta y el estrado que presidirá 
el quinto congreso del PSPV-PSOF. 

EL LEMA SERA EN VALENCIANO 

Los socialistas quieren darle un 
aire nacionalista a su congreso 

·El projecte de la majo ria· es el 
lema que presidira el V congreso 
del PSPV-PSOE. que se celebrara 
en el Palau de la Musica de Valen
cia los próximos dlas 3. 4 y 5 
de junio, segun han confirmado a 
HOJA DEL LUNES luenles de la 
organización de la cumbre so
cialista. 

Los responsables del partido 
han pretendido dar un elre naclo
naMsta al congreso, determinando 
Que el tema figure siempre en va

lenciano tanto en el interior de la 
sala de plenos como en ladas las 
oancartas que se distribuirán por 
el edil icio de la sede. También es 
significativa la presencia en el es
trado de cuatro barras formadas 
con rosas rojas. como slmbolo de 
la · senyera·. 

Las letras del lema seran de co
lor celeste, imitando los carteles 

de las elecciones. en los que apa
recla el •slogan· · Por el cambio•. 

La sala de plenos del congreso 
estará coronada por una gran 
pancarta de catorce metros de 
largo y cualro de alto. En el centro 
de la misma aparecer a el logotipo 
de la celebración, y a la derecha, 
el lema dislribuido en cuatro li
neas. Delante de la pancarta se 
ubicará la presidencia, y más cer
cana al aforo, la mesa del congre
so. En el lado Izquierdo del estra
Clo aparecerán alineadas las ban
deras del PSPV-PSOE, la de la 
Comunidad Valenciana y la del 
Estado. A su lado, la tribuna de 
oradores. y a la derecha de la me
sa. el slmbolo de la cuatribarrada. 

COLUMNAS 

En la parte cenlral de la fachada 
del Palau :;e ubicara una gran 
paiicarta con fondo blanco, en la 

que se representara el logolipo y 
el loma del quinto congreso. Tam
bién se ha previsto la colocaciOn 
en los laterales del edilicio de dos 
torres metálicas de cuatro metros, 
con sendas pancartas que me· 
dirán aproximadamente 
3'30 • 4'40 metros. 

La sala principal de plenos tie
ne una capacidad para 1. 700 per
sonas, y los organizadores mani
lieslan que •eslara llena duran11 
todo el congreso·. 

Previamente a la celcbracion de 
la cumbre socialista, los delega
dos recibirán una carpeta de do
cumentaciOn en la que so incluir a 
el libro de Benito Sanz ·Los socia
lislas en el Pals Valenciano•, quo 
abarca la historia del PSPV-PSOE 
hasta 1978 y una lista detallada 
de las ejecutivas habidas desde 
esa lecha hasta la actualidad. 

C. D. O. 
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OFENSIVA DEL SUR 
posar de que todos los sectores en el PSPV-PSOE apare
cen excesivamente re lajados en este periodo precongre
sual, los ultimas acontecimientos parecen presagiar una 
ofensiva por parte de los disidentes de Alicante. El protago

nista de la acción es Antonio Fernández Valenzuela, presidente de la 
Diputación provincial, que ha hecho un considerable esfuerzo en el 
partido para presentar listas alternalivas de delegados al V Congre
so. 

Su pugna en la provincia con Antonio Garcla Miralles se hizo pa
tente durante el congreso federal do los socialistas. Fernández Va
lenzuela no pudo entonces formar parto del comité federal, y ahora 
pretende enlrar en la ejecutiva del PSPV. Para ello ha preferido no 
participar como delegado en el V Congreso y poder dedicarse exclu
sivamente a organizar la estrategia de ataque. 

Para algunos miembros de la ejecutiva actual no dejan de ser sig
nificativas las delegaciones surgidas en l'Alacanll y Vega Baja, co
marcas dominadas por el presidente de la Diputación. La lista de Ali
cante está encabezada por López Berruti, hombre de Valenzuela que 
actuara de · kamlkaze• cuando la ocasión lo requiera. Los delegados 
de las comarcas mencionadas tienen la orden de intentar descabal
gar de la ejeculiva a M.' Anlonia Armengol, Manolo Ribas y Juan Ba
llester. 

Con esta ofensiva se romperla el paclo formal, pero no rea.~ habi
do hasta el momento en Alicante. En Valencia. las cosas tienen un 
signo diferente. Cipriano Ciscar parece haber entendido el mensaje 
dado en Madrid, y apuesta por la negociación en lugar del enfrenta
miento. El vicesecretario general piensa que con esta nueva estrate
gia conseguirá más puestos en la ejecutiva. Hay que recordar que 
ahora se encuentra solo en la d irección socialista. Su ultima baza. si 
no guarda ninguna otra en Ja cartera, es conseguir el mayor número 
posible de puestos para sus fieles. 

Rafael Blasco jugará a manlenerse en la ejecutiva sin ninguna 
pretensión mayor, aunque en principio intentará que en la composi
ción de la lista de dirección no figure el nombre de M.' Anlonia Ar
mengol. Si en último extremo no lo consigue, sus hombres votarán la 
ejecutiva pactada tachando el nombre de la persona que consideren 
más molesta. 

Antonio Garcfa Miralles pretende presentarse al V Congreso SO· 
cialista como el dios omnip0tente que todo lo controla. En principio 
hara todo lo que esté a su alcance para que las cosas, es decir, el 
equilibrio de poder entre las diferentes familias, quede como está. 
Eso si, a ser posible, Garcla Miralles tralara de aumentar su •presli
gio• on el part ido continuando con su tócnica de pacificador y media
dor entre los dislintos sectores. En ol caso de que se lleve a cabo la 
integraciOn de Izquierda Socialista, el presidente del partido luchará 
para que no se haga a su costa, o lo que es lo mismo, que ninguno de 
sus hombres caiga de la lista de dirección. 

En e sta lucha por conseguir un puesto en la ejecutiva que habré 
de elegirse en el V Congreso aparece un hombre clave en el PSPV. 
Según fuentes bien informadas, Juan Lorma ha recibido más de una 
llamada desdo Madrid en la que se aconsejaba la destitución do Ma
nolo Ribas. El problema, al parecer, no son las finanzas, sino su ·afi· 
liaclOn• a una determinada familia madrilena. Los consejos de otgu· 
nos nuevos miembros de la dirección socialista apuestan por la •in
dependencia• de los altos cargos de la ejecutiva del PSPV. Manolo 
Ribas en alguna ocasión ha manifestado su fe ciega en el secretario 
general. pero Ordenes siempre son Ordenes. 

CARMEN D. QUINTERO 

Un compromiso con el pueblo valenciano 
L OS valencianos. 

nuesl ro pueblo y 
nuestro pals, esta
mos viviendo un mo

mento especialmente intere
sante de nuestra hlsloria. He
mos contribuido durante los 
últimos anos, con una partici
pación ejemplar. al asenta
miento del régimen domocrati
co resultante de la transición 
post!ranquista. Estamos cola
borando, con singular signili
caciOn para nosotros, en et de· 
sarrollo de la nueva estructura 
autonómica que 1a· Constitu· 
ciOn de 1978 establece para el 
Estado espanol. Y simull'1nea
mente estamos adaptaiido to
do nuestro entramado econo
mice y social a la nuova reali· 
dad resultante do la entrada 
de Espana en la Comunidad 
Económica Europea 

Vistos en perspectiva histo
rica. y tomando como punto de 
referencia el primer proceso 

electoral desarrollado en con
diciones de libertad, junio de 
1977, los ullimos diez anos han 
constituido una etapa ininte· 
rrumpida de avance hacia un 
Pals Valenciano moderno. Un 
pals mas consciente de si mis
mo, más capaz de enfrentar su 
propio íiestino como pueblo y 
mejor preparado para dar res· 
pueslas a los nuevos proble
mas. 

Hemos recorrido diez anos 
no exentos de dificullades. He
mos vivido desde intentos gra· 
ves de desestabilización de to· 
do el sistema democrático que 
cst~bamos construyendo has· 
ta intentos repetidos de que
brar y debilitar la unidad y con
ciencia de nuestro pueblo. In
tentos fracasados. que han de
jado heridas y lecciones en el 
cuerpo social de los valencia
nos. Heridas que hay que lo· 
grar cerrar definitivamente y 
lecciones Que hay que aprcn-

der rápidamente para Que los 
prOximos diez arios sean mejo· 
res que los anteriores. 

Hoy tenemos una estructura 
social y económica compleja 
en desarrollo y unas inslitucio· 
nes publicas locales y autonó
micas. cuya composiciOn poll
tica asl lo refleja. Es preciso 
lortalocer y articular todavla 
mas la sociedad civil valencia
na en todos los planos. Es ne
cesario que todas las Institu
ciones funcionen racional
mente. a pleno rendimiento y 
conscientes de Que esMn al 
servicio del pueblo valenciano. 

los socialistas valencianos 
hemos asumido nuestras rcs
pensabilidades desde la so
ciedad de la que formamos 
parte y desde las instituciones 
a las Que nos ha llevado el velo 
papular. Sin duda hemos co
metido errores que debemos 
ser capaces de detectar para 
no íncurrir m~s en ellos. En 

cuanto a los aciertos de nues· 
Ira polllica corresponde al 
pueblo juzgarlos. 

El próximo congreso del 
PSPV-PSOE es una buena 
ocasión para el an<'llisis nece
sario. Y también para disenar 
las lineas de actuación que los 
socialistas proponemos al 
pueblo valenciano para los 
próximos afias. Una polltica 
Que no pueda obviar que las 
ralees de la injusticia y la desi
gualdad estí'ln vivas en la 
actual sociedad y que es esla 
realidad la que nos obliga a 
transformarla . Una politica Que 
tiene que desarrollar en pleni· 
lud el estatuto de autonomia. 
para hacer posíble la contribu
ción valcncíana a la construc
ciOn de un Estado cada vez 
más parecido en su. lunciona
micnto a un Estado lederal al 
mismo tiempo que i mpulsa~os 
nuestra realidad y po1enc1ali
dad como pueblo 

Hace diez anos se consti· 
tuyo en su forma actual el 
PSPV-PSOE como una organi
zación polllica que tralaba de 
representar y defender los in
tereses populares valencia
nos. continuando la tradición 
centenaria de lucha por'el so· 
cialismo. Desde .entonces los 
socialistas hemos recibido el 
apoyo mayoritario de nuestro 
pueblo practicamenle en todas 
las confrontaciones electora
les que se han sucedido. La 
confianza depositada en el 
partido socialista gula nuestro 
trabajo permanente por con· 
seauir mavorcs cuotas de bie
nieslar social, de autogobierne. 
de justicia e igualdad. Esle es 
el compromiso histórico de los 
social istas valencianos con su 
pueblo, que se va a ver renova
do y actualizado ahora en el 
próximo quinto congreso. 

VICENT GARCES 
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Izquierda Socialista ya no es l o 
que era. En teor(a es la única co
rriente interna del PSOE. pero des· 
de que sus principales l ideres han 
quedado defenesfrados -recuerden 
la expulsión d e Pablo Castellanos...:. 
andan clamando por la unidad de 
los socialistas y un sitio donde refu· 
giarse de las iras de Guerra. En Va· 
lencia no son una excepción y su 
dirigente, Vicent Garcés, pide q ue 
se les admita en la próxima ejecuti· 
va del panido. 

- Parece que IS quiere oficiali· 
zarse. ¿Tanto han retrocedido? 

- No. Simplemente que entra
mos en el V Congreso del PSPVcon 
la perspectiva de facilitar la unidad. 
Tenemos cinco años de existencia 
formal y hemos vivido distintos m o
mentos del partido y la sociedad. 
tomando posiciones en cada oca
sión. Ahora creemos que el partido 
tiene que dar respuesta a grandes 
problemas y eso obliga a un esfuer· 
zo común. . . _ . 
· - ¿No es el m iedo a la extinción 

de la corriente? 
-No hay p eligro de extinción. 

En el último congreso federal, nos 
apoyaron el 24% de los del egados. 
De cara al V Congreso del PSPV po· 
demos obtener el respaldo del 15 
por ciento. . 

- Ese 15% tienen que agrade· 
ceri o a Lerma. que les ha primado 
en las listas. 

-8 proceso precongresual es 
complejo. Tenemos delegados en 
prácticamente todas las comarcas, 
bien con listas propias de la co· 
rriente. bien en listas de consenso. 

-¿Creo realmen°te que será el 
congreso de la unidad/ . 

-El partido se observa tranqui
lo. Los congresos anteriores lo han 
hecho madurar. La dirección y la 
base es consciente de la responsa
bilidad ante la sociedad. También 
se conocen mejor los problemas. 
con una experiencia de gestión. 

-¿Apoyan la reelección de Ler
ma como secretario general? 

-SI. Y no nos consta que haya 
otra candidatura. 

-Ustedes son una corriente in
terna oficial. Desde esa perspecti 
va, ¿qué piensa del "le rmismo'', 
"ciprianismo''y "garcia-millarismo"? 

-Como corriente ideológica en 
el PSOE sólo existe Izquierda So· 
cialista. Pero en el interior de lama
yoría cada vez son más visibles dis· 
tintas sensibilidades. 

- ¿Q.Jé es eso de sensibilida· 
des? ¿Lucha por el poder? 

-Incluye la noble lucha por el 

VALENCIA 

Garcés: Izquierda Socialista aspira a estar en la · ejecutiva 

Existe una noble lucha por el poder 

:;·:,;.'e:~i.:b~;ilj·~ :p~dfl~. est.ar eri el al.a ·izquierda d.el .Partido. ". ._. , r., ·... 1 
• 
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.. . e· 'No se'guiremos a Pablo Castellanos ·a otro partido. 
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7 ;·1'-,..:;.Pt(~_da l¡irgo.,caryiino ha~ta que cada autonomía ·asuma sus 
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poder y matices distintos de a pro· 
ximación a la real idad. 

-En esa nobl e l ucha por el po 
der. ¿a quién apoya ISI 

- Todos debemos esforzarnos 
por posiciones de síntesis y no d e 
exclusión. Si no fuera posible. ten· 
dríamos que estudiar qué plantea
mientos· tiene cada cual. 

-IS reivindica un sitio en la fu· 
tura ejecutiva regional, ¿nol 

-Estam os presentes en otros 
órganos del par1ido y efectivamen
te aspiramos a formar pane de la 
ejecutiva. 

-¿Por qué. si son una corriente 
ideológica criti ca/ 

- Consecuentes con nuestro 
planteamientos de síntesis y unidad. 

- García M iralles no les quiere 
en la dirección. 

-He oído esa o pinión. pero a mí 
no me la ha expresado así García 
Miralles. 

-Pablo Castellanos quiere for· 
mar un nuevo partido. ¿Le seguirán? 

-No sé con precisión quó pi en· 
sa hacer. Creo que nunca debió de 
irse del PSOE. 

-Lo _tiraron. 
-La dirección debió favorecer 

que no so fuera. En todo caso, IS no 
está por apoyar nuevos panidos so
cialistas fuera del PSOE. 

- Sin Castellanos y con Gómez 
Uorente aletargado. se han queda· 
do sin dirigentes. 

-Se puede h ablar de que la 
fuerza de los hechos obliga a una 
renovación de los cuadros más co
nocidos de IS. Pero la coordinación 
estatal queda garantizada con San
tesmases, De la Rocha y yo mismo. 
Lamentamos. pese a t odo. que l as 
circunstancias sacrifiquen a tantos 
dirigentes imponantes para el so· 
cialismo. 

-Si no abandonan el PSOE. 
¿cuál es su aspiración 7 

-Configurar un ala izquierda 
del par1ido, donde confluiría IS. 

-En esa reivindicación. ¿con 
quién coinciden en la Comun idad 
Valenciana/ 

-El deseo de profundizar en el 
socialismo es ampl io. El m ismo se· 

Martes, 17·5·8. 

cretario general muestra gran pre o 
cupación por los problemas sacié: 
les y los instrumentos de poliuc 
institucional para hacerles frena 
En esa medida hay cier1a coinc1 
dencia. Ocurre lo mismo con sectc 
res imponantes de UGT. Todo su 
concertación previa. porque es 1 
realidad quien obliga a estas aproJO 
maciones. 

- El concepto de izquierda se h. 
enfrentado en el PSOE al de ef1 
cacia. 

-No ha desaparecido nunca 
pero las príoridades y ritmos quf 
marcábamos antes hemos de rev1 
sarlos . Después de ocho años d• 
gestión en ayuntamientos. sabe 
mos por ejemplo que en una legis 
!atura no se cambia una c1udaC 
Ahora conocemos las dificultade! 
para transformar la sociedad. U 
misma sociedad no es la misma: St 

han cumpl ido los grandes objeu 
vos d e la transició n. pero persister 
graves probl emas que debemo• 
resolver. 

-Es la segunda vez que habl; 
de graves problemas. ¿Cuáles? 

-Hacia dónde va el estado d< 
las autonomías. cómo hacer frenu 
a las desigualdades sociales. cóm< 
insenarnos en la CEE en término~ 
económicos y sociales. cómo de 
sarrollar una política de paz y de 
sarme desde España. cómo col abo 
rar en· el desarrollo del tercer mundo .. 

-Hombre. esto me recuerd; 
que a usted l e comparaban con Ga· 
dafi. por su afición al tercer mundo 

-Es una broma histórica, pro· 
dueto de una simplificación inte 
resada. 

-También se ha dicho que Ga 
dafi les ayudó económicamente er 
la transición. 

- No. Es ro tundamente falso. 
- Pregunta típica de este con 

greso: ¿Cabe un "pepotazo"I 
-Es un fenómeno específico d< 

Andalucía. Pero sí tiene efectos in 
ternos. porque demuestra que pue 
de separarse la presidencia de ur 
gobierno autónomo y la secretan"; 
general de la federación. Tamb1ér 
señala que nadie es imprescindible 

-¿También puede interpretarse 
así en el PSPV· PSOEI 

-La realidad es distinta. No st 
dará un fenómeno sim ilar. 

-Usted. con fama de naciona· 
lista. ¿no lamenta estos compor· 
tamientos? 

- Nos queda un camino hastc· 
que cada estructura territorial auto· 
nómica asuma sus responsab1h· 
da des . 

Benigno Camaña!: 
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Predicción metereolqgica, para la ejecutiva del PSOE 

Bonanza para Lerma v C_íscar; borrasca para los Blasco 
Los socia lisias valencianos el i · 

gen el día 5 de junio su nueva di· 
recci6n regional. En principio. este 
congreso se observa rela1ado. casi 
de trámite. El pacto establecido en 
tre los principales lideres de la or
ganización impide que se produz
can sangrientas pugnas por el po
der, como sucedió en los anteriores 
de Benicassim o Alicante. 

Aun asl. en la nueva ejecutiva 
desaparecerán algunos de sus ac· 
tuales miembros. para dar paso a 
una pequeña renovación. Junto a 
sus sustitutos. la novedad más im· 
portante será la entrada de cuatro o 
cinco mujeres, par¡i cubrir el 25% 
de los 21 ó 23 puestos de la futura 
dirección del PSPV-PSOE. En es· 
tos reducidos cambios se centran 
las posibles luchas por el poder. 

Haciendo una radiografía de la 
ejecutiva actual. pueden observarse 
tres grupos nítidos. ya no por pcr· 
tenecer a familias o 11ibus intemas. 
sino por sus posibilidades de man
tenerse en ella: Jugando a va1ici· 
nios. asi están las cosas: 

Con tiempo de bonanza: los 
invariables 

Juan Lerma: Su reelección como 
secretario general está asegurada. 
Su sector aparece como mayorita · 
rio. por lo que hay que prever Que 
en la próxima ejecutiva mantendrá 
una correlación de fuerzas similar a 
lo que sucede en estos momentos. 
donde diez de los 1 7 miembros le 
son fieles. 

Antonio Garcia Miralles: Sin du· 
das repetirá en la presidencia. A su 
poder interno. controlando la ma
yoría de Alicante .. suma ahora el 
formar parte de la ejecutiva fedoral. 
Esto le convierte en el "hombre de 
Madrtd" que contrarresta a Lerma y 
le impide ser el líder indiscutible. 
Sus cuatro seguidores en la ejecut1· 
va actual se incrementarán. 

Cipriano Ciscar: Como los dos 
antcuorcs. no tiene alterna11va para 
la vicesecretaria general. El pacto 
que suscribió en Valencia con Lcr 
ma. puede revenir en que si1úc a 
alguno de sus hombres en la direc
ción. donde ahora no cuenta con 
nadie. 

Alberto Perez Ferré: Hombre de 
·aparato", baila sus lidehdades en · 
tre Lerma y Garcia Miralles. segun 
épocas. E.ste hecho y sus contactos 
en Madrid le petmiten aspirar sin 
problemas a mantenerse en la se
cretaria de 01ganizaci6n. 

Maria Antonia Armengol: Pieza 
insustituible d e Lerma. al que sigue 
ciegamente Su papel es aún más 
relevante al incorporarse varias mu-

jcres a la ejecutiva. En este terreno 
es el baluarte frente a Ciscar. Posi
blemente continúe en la seetetaria 
de participación ciudadana. 

Ernesto Fenolloso: Columna de 
Lerma en Castellón. no tiene ene
migos en sus comarcas del sur. 
Además, como secretario del g rupo 
parlamentario regional, tampoco 
puede ser cuestionado sin afectar la 
institución. Proseguirft como vocal. 

Ximo Puig: Junto a Fenollosa 
preserva Castellón para Lerma. que 
le devuelve los apoyos al cien por 
ciento. Tampoco tiene contrincan 
tes en las comarcas del norte de 
esta provincia. con lo que se le ga · 
rantiza una vocalla. 

Felipe Guardiola: Es fiel a Felipe 
Guardiola. Se dejó convertir en la 
punta de lanza do los "renovado
res· contra el presidente de la Ge· 
neral1dad. Por ello. perd ió la vice· 
presidencia del Consell sin que sus 
aliados se solidartzasen. Resucitado 
por Lerma como presidente del 
grupo parlamcntano regional. tiene 
todas las posibilidades d e conti
nuar en una vocalia. 

Josó Sanús: Cercano a Antonio 
Garcia Mirallcs. ostcn1a la prcsi· 
denc1a de la Federación de Munici
pios Este cargo. como en los casos 
anteriores. le preserva, aunque no 

rnTO M()NZO 

luzca mucho en la d irección. Aun 
así. ocupa el último lugar d e los 
invariables en previsión de que su 
"jefe" opte por un improbable re · 
cambio. 

Con nul>arrones sobre la 
frente: en la incertidumbre 

Jaume Castolls: Es el hombre que 
Lerma destina a las misiones impo· 
sibles dentro del partido. En todos 
los congresos i01eman derribarlo 
sin conseguirlo. En esta ocasión su 
nombre no es cuestionado, porque 
lleva un año anunciando que no 
tiene inter~s por seouir. La conSC· 
cuencia es que podrá hacerlo. es
pccialrncnte porque desde su co· 
marca de la Marina pone hontcras 
a los rntentos de expansión de Gar
cía Mrralles. 

M anuel Rivas: Su gestión como 
secretario de finanzas no es creíble 
que sea criticada. No obstante, el 
Que sus fodehdades se repartan en· 
tre Lerma y los "históricos· del 
PSOE --<>n especial Nicolás Re· 
dondo- provoca los recelos de 
Madrid. S1 Corcuera se lanza a la 
caza do los amigos de "Nico·. pue· 
de tener problemas. 

Emilio Soler: Modelo de hdelidad 
a García Mualles. no debería tener 

impedimentos su reelección. El iri· 
conveniente aparece por los furi · 
bundos deseos d el presidente d e la 
Diputació·n de Alicante. Fcrnández 
Valenzuela. empecinado en entrar 
en la ejecutova. Si hay muchos as· 
pirantes para el cupo de los "ali· 
cantinas·. se le presentarian algu
nas dificultades al no tener poder 
orgánico directo. 

Antonio Castro: Apoyado por la 
UGT ha trabajado infatigablemente 
en organización. Esta realidad y su 
cercania a Lerma pueden no ser su· 
ficientes argumentos para repetir. si 
se desata una guerra de "familias·. · 
Su oposición a Ciscar en l'Horta Sur 
le sitúa en la frontera del peligro. 

En med io de la b orrasca: casi 
con el RIP 

Ernest Nabas: Como secretario 
de comunicación e imagen ha reali
zado una gestrón d iscreta y no con · 
tlictiva. atenta a los intereses de 
Lerma. También son discretos sus 
apoyos en La Plana de Castellón. 
con lo que puede ser presa fácil de 
Antonio Garcla Miralles. empeñado 
en situar en esta secretaria a Emilio 
Soler. De hecho. lo sustituyó para 
esta parcela en el comitc Que orga 
niza el congreso. Puede ser el peón 
que se renueve en Castellón. 

Joan Ballester: Sufre la maldición 
de todos los que ostentan la con· 
flictiva secretaría 1ns111ucional. Su 
gestión es criticada por los enemi
gos de Lerma. e igualmente por los 
"'termistas·. va que no cumplió su 
misión de neutral izar a Ciscar cuan
do se confeccionaron las listas 
elector•les. Lo suyo, más que bo 
rrasca son rayos en la cresta. 

José Garós: Entró en la e1ecutiva 
como hombre de los Blasco. cuando 
Cstos ¡uraban amor a Lerma. Como 
responsable de acción sindical, ha 
1raba1ado en favor de su "clan·. ga
nándose el odio del resto de secto· 
res. Su lugar tendrá que ocuparlo 
personalmente Rafael 81asco. si este 
grupo no sale centrifugado en el 
cong1eso. De entrada. Lerma les ha 
dividido la representación de la co· 
marca como aviso para navcgan1es v 
tentaciones de infidelidad. 

José Beviá: No tendría problemas 
en la reelección. como baluarte de 
Lcrma en Alicante y pm su presti· 
910 personal. Por contra. es seguro 
su abandono de la e1ecu11va. ya que 
como secretario de los diputados 
socrahstas en el Congreso. no 11cne 
tiempo para asistir a las reuniones. 
Su puesto parece destinado a un 
representante de Elche hel a Lerma. 
como Martín Sevilla o Torres 

Benigno Camañas 
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si. ~ec~or de Lerma elabora un documento para su estrategia 

Los lerinistas aseguran tener 
el 5lo/o de votos del V Congreso 
El.sedar lermista del PSPV-PSOE asegura 

. contar con el respaldo del 51 % de los votos de 
la. militancia..y delegados que asistirán al 

. V Congreso del partido, según un documento 
interno de trabajo al que ha tenido acceso 
Levante, elaborado con la finalidad de 
organizar su propia estrategia. 

JUAN ANTONIO BLAY--- do por el vicesecretario general, 
Cipria Ciscar, al que se le atribuye 
un total de 5.422 votos de mili
tantes, 46 delegados y 22 cabe
zas de delegaciones de agrupa
ciones locales. Porcentualmente, 
los «ciscaristas» agrupan el 18% 
de votos. 

votos (el 9.41 %). 28 delegados y 
· 1 O agrupaciones . 

Fuentes del partido asegura
ron a Levante que esta división es 
artificial, aunque la justificaron 
siempre para consumo interno de 

los «lermistas», por las anuncia- 1· , . 
das pretensiones de Fernández • 
Valenzuela de acceder a la futura 
comisión ejecutiva nacional del 
PSPV. «Garcfa Miralles y Fernán-
dez Valenzuela son la misma 
cosa, aunque al primero no le 
hace gracia la aspiración de su 
"hijo político" en este congreso. 
De todas formas, no habrá pro- ~ ti ¡i,;· • 

blema entre ambos y se pueden ~ · ·~-
sumar sus datos», dijeron las Gj 
fuentes. ...J 

EI documento atribuye a este 
sector un total de 1 5.488 votos, 
de iin censo de militancia cerrado 
para .. este congreso de 30.427 
afiliados, lo que significa el 
50,90%, representados por 165 
de los 336 delegados que· ~cu• 
dirán a los.debates en el Palau de 
la Música i Congressos de Valen
cia los dfas 3, 4 y 5 de junio. Este 
sector, según los mismos datos, 
lleva la representación de 60 
agrupaciones locales de las 120 
que esta rán presentes. 

En la valoración de este sector 
se hace un desglose entre la re
presentación que aporta Antonio 
Garcla Miralles, presidente del 
partido, y Antonio Fernández 
Valenzuela, presidente de la Di
putación de Alicante, tradicional
mente unidos en un mismo sec
tor. Al primero se le atribuyen 
1.686 votos, 23 delegados y 8 
delegaciones, sumando un 5,54% 
de los sufragios posibles. mien
tras . el segundo agrupa 2.862 

Pa ra el sector de Rafael Blas
co, el informe habla de 2.680 (el 
8,81 %). 32 delegados y ocho 
delegaciones locales. Por su par-· 
te, la corriente interna ' Izquierda 
Socialista aparece en último 
lugar con 1.422 votos (4,67%). 
representados por 31 delegados 
y ocho cabezas de agrupaciones 
locales. Finalmente, el informe 
resalta la existencia de 867 votos 

Aspecto de una sesión del IV Congreso, celebrac;jo en Alicante. 

En él también figura la distri
bución de votos y delegados que 
hace este sector entre el resto de 
«familias» del partido. El segundo 
grupo, según esta versión, está 
constituido por el sector aglutina-

(el 2,85%). 1 O delllgados y cuatro 
agrupaciones locales sin definir. 

Otros cfrculos cualificados 
resaltaron que los datos «no se 
ajustan a la realidad. Más bien 
parecen una intoxicación para 
que surta efectos interesados de 
cara al congreso». Según estas 
fuentes, que insistieron en el sub
jetivismo «lermista», la relación 

de fuerzas más «rea lista» ofrece 
un 35% al «lermismo», otro 35% 
a Ciscar, un 20% a Garcla Mira
lles y un 10% a Blasco. IS está 
asimilada en este caso a los pri
meros. Otra versión distribuye los 
porcentajes asf: 40%-40%-1 6% y 
4% para IS, estando en este caso 
el sector Blasco integrado con 
Ciscar. O 
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' Levante 

_La llegada de Maravall y la pérdida de las mayorías dejaron huella en el partido 

Uno para todos y todos para 1·a OTAN 
JUAN ANTONIO BLAY __ _ 

Uno do los factores determi
nantes. según coinciden ahora 
varios dostacados militantes. que 
sirvió para eliminar suspicacias 
en el seno del PSPV tras ol IV 
congreso do Alicanto (abril 19851 
fue, sin duda, el referéndum 
sobro l a OTAN. •la maldita 
OTAN•. como recuerda uno de 
ellos. en mar>o de 1986. Es más. 
algunos incluso afloran aquellos 
dfas do incertidumbre y miedos, 
p ero al mismo tiempa do ccama
raderf• al estilo casi de la cfa n
dHtinidad•. 

Emili Soler, miembro do la eje
cutiva nacional del partido. lo 
dibuja asl; cTenfamos miedo a 
perder el refer6ndum, aunque no 
k> dijésemos. Pero fue curioso, 
noa unió enOfmomente el hecho 
de que el candideto en aquel pro
ceao ektctoral era el propio parti
do. Ese detalle fue fundamental 
para entender la paclficacl6n 
interna. Fue una e xperloncia 
importante para 101 1ociali1ta1 
valenci•not». 

Con esta apreciación coincide 
Albono Pérez Ferré. secretario do 
organización desde Alicante y 
uno de los militantes con más 
a~os en la dirección dal PSPV. 
para quien estos tres afias han 
estado marcados principalmente 
por la incidencia de los procosos 
electoralos en la vida orgánica del 
panido. 

cfue curioto. pero. traa cono
cer el result1do del refer6ndum. 
me ful • tomar une copa al caf6 

si Antonio Sotillo hubiese acepte· 
do ir do· númoro uno, Maravoll no 
seria diputado por Valoncia. Do 
todas formas. el ministro ora y os 
un excelento compañoro. 

Los comicios municipales y 
autonómicos. ya en 1987. fueron 
complejos. Si por una parte pro· 
valeció el criterio de continuidad 
de alcaldes a diputados autonó
micos. no es menos cierto Que la 
elaboración de listas no estuvo 
exenta de tensiones. La candida· 
tura de la ciudad de Valencia fuo 

U> polémica hasta el punto que la 
· ~ tuvo q ue upoinorn la propia comi

...1"-. :; sión de listas al ser incapaz Póroz 
,<.~\ :: Cas<tdo de convencer a su mili-

i-.t.J "· ~ _, tancia. 
:~ ...: • -.(t ~ Tambión. la presidencia do la 

"ir,, i..:; ..''• . :. . z Diputación de Castollón y el 
J "'n ~\ '~~: •. ~ repano do concejaHas en varias 

Póre"z'"c.;,.a- s·a.:¡d...:o"'!l•uo uno de los •derrotados• on las elocc1onos do 1987. ciudades impartantes originó reu

lisboa, y alll toda lo " gouche divi
ne" me confo16 diacretamento 
que habla votado "si" y comen
tando .. meno1 mal que hab6i1 
ganado. de lo conuario estarla· 
mos ahora viajan.do a Perpignan". 
Lo que ocurre es que en aquol 
proceso a lguno• quisieron ir de 
ºguapos" mientra• el partido 
socialista hacia el trabajo sucio y 
daba la caru, dice. Otro que tam
bién reivindica aquella experien
cia colectiva del partido es 
Eduard Montesinos: «lo cierto es 
que nos volcamos. lo dimos 
todo- y ganamo1. Eao fue lo po
s itivo•. 

Una vez pasada esta •peaadi-

lln• parn el PSPV. otro do los 
revulsivos dlroctamonto rolacio
nodo co n los procesos electora los 
fuo. y lo sigue siendo on clona 
medida. José Maria Maravall y su 
presencia en la cabeza do lista al 
Congreso do los Diputados por 
Valencia e11 los comicios genera
les do 1986. Nadie entiendo aho
ra quo la llegada dol ministro do 
Educa ción y Ciencia fuoso 
traumática, pese a QUO entonces 
so ospoculó a raudales. 

Soler y Pérez Ferré admiten 
"-'º •tampoco habla aqu( candi· 
datos con tonto "gancho" como 
para justificar un cabeza do lista 
de la propia organiz.aci6"4 Ouiz.61 

niones do la direcci6n dol partido. 
Pero. sin lugar a dudas. la sacudi· 
da más tuerto so recibió en la 

·noche electoral. al confirmarso la 
pérdida de mayorlas absolutas. 
sobre todo en las Cortos valencia
nas y en los ayuntamientos más 
grandes. 

A panir do ese momento. el 
PSPV comienza lentamente a 
replantearse múltiples cuestio· 
nes. aunque muchas de ellas tar
den en sor planteadas: el papel 
del partido e n la sociedad, su co
nexión con las vivencias ciudada· 
nas y la incapacidad o cansancio 
de sus gestores de comunicarse 
con los destinatarios de su admi· 
nistracion. L.. 

la radical 
«reconversión» 
de Izquierda 
Socialista 
J . A. ª·-------

La corriente in terna 
Izquierda Socialista, la única 
reconocida en los estatutos 
dol partido socialista, ha 
sido. tal vez. lo damllin que 
.más ha evolucionado en 
estos tres ª"os. De mante
ner una oposlcldn sistemáti
ca a l oficialismo ha pasado a 
pretender integrarse a su 
rueda con tanta vehemencia 
que haco pocas fo chas. su 
lldor y portavoz. Vicent 
Garcés. reclamaba el dere
cho a estar presente en la 
nueva ejecutiva nacional del 
PSPV. 

Fue pfeciamente Garcés 
quien en 1986. con ocasión 
de la campa~a previa al 
referéndum sobro la OTAN. 
marcó el punto álgido, de 
contestación d e la corriente 
dentro del panido. En unas 
declaraciones a este periódi
co anunciaba públicamente 
Que iba a votar ceno» en la 
urna. «Aquello 10ntó muy 
mal)). asegl:Jran ahora diri
gentes del panido. 

De cualquier forma, desde 
e l oficialismo se reconoce 
QUC allí donde la corriente 
era mayoritaria. es decir. el 
partido en si, salió a la calle 
para hacer campar'ta a favor 
del «SÍ» co mo el resto de la 
organización. 

El hecho cieno es que 
dentro del PSPV la corriente 
ha evolucionado, casi •re
convertido•. en definición de 
un gran conocédor de sus 
entresijos. hacia posiciones 
más «posibilistas•. Su acti
tud en el referéndum •estuvo 
o punto de significar la desa
paric ión do la corriente. Eso 
sirvió de autocrftica»~ desta
ca un miembro significado 
do IS en el PSPV. Paralela
mente. su peso orgánico ha 
ido decreciendo. 

Garcés. con gran capaci
dad de tender puentes. ha 
establecido, junto a otros 
ícrarcas do la corriente, un 
entendimiento con sectores 
de UGT y do éstos hacia el 
oficialismo a través de los 
lormista~ Actualmente. en 
llnoas generales. IS no está 
contestada en el seno del 
PSPV, y sólo on ocasiones 
Antonio Garcla Miralles 
recuerda las diferencias. 
argumentando que en caso 
de no existir éstas la corrie n
te no tiene razón de conti
nuar. por lo que debe desa
parecer. En caso contrario. 
es que no hay deseos de in
tegración. viene a decir. O 
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ANTE EL V CONGRESO DEL P. S. P. V. 

EJ líder de IS piensa que hay que dinamizar el partido 

·vicent Garcés: "No hemos 
ayudado suficientemente a 
vertebrar el País Valenciano" 

MANUEL MUl'loz. Valencia 
Coa listas al quinto cooereso que cdd>nlri d pr6ximo 6n de semana en 
Valcncla d Putldo Sodalista del País Val<nciano (PSPV·PSOE), d ¡¡. 
da' de la ccrrienU W¡ulerda Socialista (IS) Vloeat Gaiús lameata en 
mu dedaradooes a este peri6dJco que esa formad6a DO baya rootribuldo 
IUl!óenlemente.a •erteb<v la comunidad aut6ooma. Coasldeni oecesaria 
bmhi&s ma df,,,,mlzad6n dd partido. W¡ulerda Sodallsta se p1an1 .. par
tldpar en la pr6xlma ejecutlYa roo 1111 proer&ma de lnlq:raá6a. 

Viceot Garcés nació ca Uíria el 
10 de noviembre de 1946. Tiene, 
por' tanto, 41 al!os. Es ingeniero 
381'Óoomo, especializado ca eco
nomía y sociología agraria ca Pa
rís. Trabajó en el Mllústcrio de 
Agricultura de Chile ca la época 
ca que fue prcsidcotc Salvador 
Allcodc y catre los ailos 1975 y 
1979 ca el Colegio Oficial de In
genieros Agrónomos de V alco
cia. F ue concejal del Ayunta
miento d e Valencia de 1979 a 
1987 y diputado provincial catre 
1979 y 1983. Desde las eleccio
nes autonómicas de 1987 ocupa 
un c:scailo en las Cortes valen
cianas. 

Su papel de concicocia por la 
izquierda del PSPV le ha hecho 
ser, como buen Pepitb Grillo, in
cómodo para el Pinocho que en
cama desde hace casi una déca
da el secretario general y presi
dente de la Gcncralitat , loan 
Lerma. Hasta el punto de que, 
CWU>do en 1982. el congreso ofi
ciado en Benicassim incluyó a 

miembros de IS, al tiempo que 
deícncstraba a los nacionalistas 
de Alfons Cucó, el propio Garcés 
quedó fuera de este órgano. 

Garcés consid era que para 
h:iblar del congreso, lo primero 
es analizar la sociedad valencia
na, que se encuentra .. en uo mo
mento de grande expectativas de 
íuturo porque se ha producido la 
inserción en la Comunidad Ero
pca •, lo que obliga a un proceso 
de integración pero tiene aspec
tos positivos superiores a los oc· 
gativos. No hay que olvidar sin 
embargo, dice Garcés, que "tene
mos una sociedad en la que aún 
hay graves desigualdades socia
les y que la tasa de paro en el 
País Valenciano es superior a la 
media cspallola ". En cuanto a la 
autonom(a, con el proceso de 
transferencias concluido, •queda 
por delante la plena utilización 
que las posibilidades de la auto
ooaúa oos dan y ayudar a confi· 
gurar un Estado que se aproxime 
a UD Estado ÍcdcraJ". 

Vk:ent Garcés. 

El csíucrzo de trabajo del 
PSPV en las instituciones desde 
1979, por otra parte, "en muchas 
ocasiones ha signifi cado una de· 
bilidad del trabajo en la sociedad 
civil". "Hemos abandonado en 
muchos casos las asociaciones 
populares", dice Garcés. "No he
mos ayudado suficientemente a 
vertebrar el País Valenciano, íue-

EL PA!S, martes 31 de mayo de 1988 

ra de las insútucioncs, y aqui te
nemos un trabajo de íuturo im
portan te". Además, d esd e el 
punto de vista interno de la orga
nización, "hay que dinamizar el 
partido, armarlo ideológicamen
te, a fin de evitar que ciertas 
ideas de la derecha. incluso de l 
más reaccionaria, sean l:is ideas 
dominantes en la sociedad". 

Contra el · 
clientelismo 

M. M., Valmda 
El lidcr de Izquierda Socialista, 
Viccnt Garcés. se muestra reacio 
a hablar de nombres concretos 
en el partido. Ello dice mucho en 
favor de su tacto, virtud útil para 
un personaje incómodo ante la 
dirección. Accede, sin embargo, 
a enj uicar prácticas del PSPV. 
que considera censurables. 

" Siempre hemos criticado", 
scnala, "una cierta idea de patri
monialización que existe dentro 
del partido por parte de algunos 
dirigentes. También hemos criti
cado, y seguimos haciéndolo, las 
prácticas de clicntclismo". Rchú· 
sa dar su opinión sobre los diver
sos negocios del actual secretario 
de Administración y Finanzas 
del PSPV, José Manuel Rivas: 
"De personas no voy a hablar", 
asegura firmemente. "Lo que si 
es una preocupación política es 
la financiación de los partidos. 
Hay una ley de financiación y 
creo que tan importante ~s que 
los partidos, column.a vertebral 
del sistema democrático, puedan 
tener una autonomía económica 
como que esa autonomía sea 
sana, que no esté limitada por si
tuaciones cxtral\as "'. 

Por lo que respecta a la for
mación de los órganos de gobiet· 
no del PSPV, aboga porque la 
práctica "del debate y la síntesis" 
sustituya a "la de la confronta· 
ción y la exclusión·. Por tanto, 
desea que las resoluciones ·sean 
de síntesis, que todos podamos 
sentirnos ident.ificados y que los 
órganos de dirección respondan 
a esas resoluciones de síntesis ... 
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ANTE EL V CONGRESO DEL PSPV 

El presidente del partido ve dificil la integraci6n de IS 

-Antonio García Miralles: "El secretario 
general no debe estar en minoría" 

MANUEL MUllOZ. Valeoda 
AlltOClio Carda Mlnlles, presidente dd Parlldo » 
cWista del Pals Valenciano (PSPV·PSOE) y del 
Parlameato aot6aomo, maalnesta, coa •Is las al 
quinto COOKJUO dd partido, qoe d ucrdarfo gene
ral no debe estar en minoría y qoe no apoyan una 
ejeartl•a en la qoe se prochaca esa clramstaadL Se 

m1>CStra bmbléa escasamente receptl•o aate la posi· 
bUidad de qoe la corrieate Izquierda Socialista parli· 
dpe en la próxima ejccutifL Da pc¡ r sentado que d 
secretarlo general será J oan Ltrma, como basta 
abont, y qoe el Ylttstttttarlo eencn.I scgulrá siendo 
Clprli Ciscar. Asceura con modestia que •es posl· 
ble" que él mismo contin6e como presidente. 

Antonio García Mirallcs nació 
en Castalia (Alicante) y el 15 de 
julio próximo cumplirá 46 ailos. 
Es liceociado en Derecho y ejer
ció la profesión de abogado hasta 
el 15dejuniodc 1977,en que fue 
elegido diputado por Alicante. 
Rclegido en 1979 y 1982, dimitió 
en 1983 para presentarse a las 
elecciones autonómicas, en las 
que fue elegido iliputado. Es pre
sidente del PSPV desde 1979 y 
de las Cortes valencianas desde 
380Sto de 1982. Actualmente es 
también miembro de la ejecutiva 
federal del PSOE. 

Quienes lo conocen bien ala
ban su habilidad para mantener
se permanentemente en la cresta 
de la ola, como su cunú:u/wn evi
dencia. y aseguran-que su fortuna 
política debe más al silencio que 
a la iliscreción. Es la cabeza visi
ble del sector alicantino del parti
do, con sus apoyos en las comar
cas del sur, y hace gala de ser el 
fiel de la balanza en los tiras y 
aflojas de luchas por el poder en
tre los ailictos a Lcrma y los par· 
tidarios de Cipria Ciscar. Todos, 
incluido él mismo y su sector.es
tán dentro del espectro idcológi-

eo del oficialismo o mayoría del 
partido. 

No quiere decir nada sobre 
qué mujeres son las que pueden 
entrar en la próxima ejecutiva, en 
aplicación del mínimo del 25~ 
-ahora sólo hay una, María An
tonia Armcngol-. Tampoco opi· 
na sobre si puede repetir o no en 
el cargo el secretario de Adminis
tración y Finanzas, José Manuel 
Rivas, que parece el eslabón más 
débil de la llamada fontanería de 
Lcrma. 

Asuntos lncoocretos 
Prefiere hablar sólo de asuntos 
inconcrctos, como la d inamiza
ción del partido en el futuro in
mciliato: "El V congreso se pro
duce después del XXXI congre
so federal, en el que se ha tratado 
de reforzar lo que es el debate 
ideológico, la dinamización del 
partido, sobre todo en sus aspee· 
tos de dar trabajo a la núlitancia 
y de conexión con la sociedad. Y 
esto hay que ver la forma de plas
marlo aquf en el Pals Valen
ciano· . 

Sobre la posibilidad de que el 

sector él mismo encabeza y el de 
Ciscar puedan emplearse a fondo 
para reducir la presencia de fieles 
a Lcrma en la ejecutiva, scnala: 
"Yo estaré en una ejecutiva en la 
que todos los compaftcros y las 
eompal\cras que estén se sientan 
identificados con el mismo pro
yecto político y que antepongan 
lo que es la responsabilidad co
lectiva de la ejecutiva a cualquier 
otro tipo de responsabilidad. de 
vinculación comarcal, sectorial, 
de amistad o de cualquier otro 
tipo. Un secretario general no 
debe estar en minoria yo sólo es· 
taré en una ejecutiva en la que el 
secretario general se sienta iden· 
t ificado con el proyecto mayori· 
tario del congreso y con un equi
po en el que exista no sólo la con· 
fianza política, sino también la 
personal". 

Enlazando con esta.s afirma
ciones, Garcla Mirallcs opina: 
"Mucho tiene que cambiar Iz
quierda Socialista para que yo 
entienda que está exactamente 
en este mismo planteamiento. 
Una ejecutiva d el partido en el 
País Valenciano tiene que ejecu
tar la política que salga del con-

EL PAÍS, miércoles 1 de junio de 1988 

Antonio Garcla Mlralles. 

groso. La ponencia mareo lo pri
mero que dice es que se aceptan 
sin ningún tipo de reservas todas 
las ponencias del congreso fcdc· 
ral y evidentemente hay difcren-

ciasen una serie de tcm3.S con los 
compa.Jleros de IS, que son muy 
partidaria del voto por delegado 
y deberían aplicarlo a todo en lu
gar de pedir porcentajes". 



Levante 
Miércoles, 1 de junio de 1988 17 

VALEN~IA 

PSPV: Un.congreso de coalición 

JESÚS MONTESINOS __ 

L 
AS familias del 
PS PV-PSOE 
vo l ve rán a 
recomponer 
este fin de 

semana el panido de coalición 
que mantienen desde hace 
años. Sin un llder definitivo 
como referente, neutralizándo
se mutuamente, los tres prin
cipales dol socialismo valen
ciano-alicantino llegan al con
greso con las relaciones inter
fa m ilia ros aparentemente 
pacificadas. tal como exige el 
guión polltico escrito desde la 
ejecutiva federal de la organi
zación. 

Las tensiones son confesio
nes e intoxicaciones. que para 
eso estamos. 

No hay, pues. motivo para 
la alarma en este congreso. 
Sólo el dla 4, en el uprinu 
final. se regislrarán los coda
zos habituales para la obten
ción de una mayor cuota do 
poder y presencia en la nueva 
comisión eJocutiva, que que
dará dividida en tres grandes 
áreas: orgánica, institucional y 
de agitación social. Un reparto 
ya prácticamente apalabrado. 
excepción hecha de la secre
taría de Administración, por la 
que Madrid ejerce siempre 
una especial predilección. 

La comisión ejecutiva 

saliente de este congreso será 
la encargada con toda seguri
dad de elaborar las listas elec
torales de las próximas convo
catorias. Elecciones on las que 
la cuota socialista descenderá 
sensiblemente, con más ocu
pantes que sillonos. provocan
do entonces una lucha muy 
encarnizada por ocupar los pri
meros puestos. 

Por ahora y a falta de una 
posible reunión tripartita, las 
referencias que existen sobre 
el conareso socialista no per-

Joan Lerma. 

mitcn deducir unos resultados 
espectaculares. como tampo
co ha ocurrido en el congreso 
del PCPV. Todo lo más se con· 
solidará le coalición guberna· 
mental gobernante, siempre 
en el seno deJa mayorla unita
ria. Tampoco'ol patrón marca
do por el XXXI Congreso. cele
brado en enero en Madrid. 
permite mayores alegrfas. 

A la vista. pues. de cómo so 
presenta este congreso. la 
obligada coalición (Ciscar
Lerma-Gorcla Miralle1, Lerma-

UJ .... z 

~ 
..J 

Garcla Miralles-Ciscar o 
Garcla Mirallcs-Ciscar-Lerma, 
que uno ya no sabel refleja 
unos claros sfntomas de can
sancio como fórmula do 
gobierno dol panido. Sin una 
jcrarquización en ol mando ni 
una prioridad de objetivos, se 
detectan graves contradiccio
nes en la definición de la 
estrategia global y mucho más 
en el gobierno diario de las 
instituciones, producto de un 
atomizado reparto do respon
sabilidades y cuotas do poder. 

-------------BOI.SA -----------~ 

UP 
Pedro Zamora. Relanzará el PCPV e iniciaré la 

campaña contra Garc(a Miralle1 al fronte de las 
Cortes. 

- Atención a la Caja de Ahorros de Valencia. 
Pagan hasta el 11% a plazo fijo. 

- La batalla entro la Cámara de Comercio y la 
CEOE, verdadero mar do fondo en el tema do las 
cuotas obligatorias a pagar por Ford. 

DOWN 
Las quinielas por los futuros consellers. Ya 

saben que tongo un amigo que quiero dedicarse 
a la politice ... 

- La estrategia seguida por los maestros. La 
huelga de los médicos do haco un ar'lo los hizo 
perder su condición de brujos. Los profesores · 
pueden pordor ahora la confianza de los padres. 

Mientras los Uderes socia
listas tienen la cabeza en su 
coalición y otros muchos con
tinúen comportándose como 
si disfrutaran de la mayorla 
absoluta de la anterior legisla
tura, las condiciones polltlcas 
objetivas han cambiado, hasta 
el extremo que éste puede ser 
et último congreso que el 
PSPV-PSOE celebro en el 
gobierno de muchas Institu
ciones. Los dirigentes pollticos 
lo saben y se esfuerzan por 
buscar una salida a este 
cimpaso•. aún fuera del marco 
congrcsual. pero eso propio y 
critico futuro dificulta cual
Quier tipo de consenso a largo 
plazo. 

Inicialmente. proveo un len
to abandono del barco socia
lista por parte de los sectores 
sociales que llegaron hace 
ar'\os a su área de influencia, 
atraldos por las migajas 
económicas del poder. Pero no 
mo atrevo a apostar por un 
cambio en la estrategia socia
l ista, marcada por la fórmula 
de la coalici6n, ya agotada, y 
sin otro fin Que fagocitarse. 

O eplazada la autocrltica 
como método. parece que 
alguien ha puesto el 1Tho ond1 
al l ibro que sigue el PSPV des
de hace años. Si el congreso y 
sus Uderes no encuentran el 
mensaje que la sociedad 
valenciana espera. las ofensi
vas que preparan Izquierda 
Unida, el COS y la derecha 
ccon6mica van a ser la punti
lla para reducir al PSPV a la 
soledad. Y la soledad es mala. 
aún con la raz6n de su parte. 
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ANTE EL V CONGRESO DEL PSPV 

El secretario .general se presenta confiado a la reelección 

Joan Lerma: "El gremialismo de los 
movimientos sociales es culpa nuestra" 

MANUEL MUROZ, Valencia 
JOAll Lerma, presldenle de la Gencnlllat y secreta· 
rlo ¡¡menal del Partido Socialista del País Vatmcla· 
no (PSPV·PSOE), que inicia mallana so V congre
IG, coolúi absolutameole ea renlldar su 1DA11dalo 
por ttts allos más. Lerma alaba la normalidad del 

debate politlco, con 1u origen co el pacto enlre los 
tres sectores del oficlallsmo, que timen repart ido el 
espado. Piensa que es prioritario ttCUperar d •oto 
de lu capas sociales "que es!Ín por un proyecto de 
progruo• y culpa al partido de que los movlmlenlos 
sociales hayan caldo m el eremlalismo. 

'Nacido en Valencia, Joan Lerma 
cumplirá 37 al!os el próximo 1 S 
de julio. Es licenciado en Cien· 
cias Económicas, aunque su 
principal prof.Sióo ha sido la or· 
ganización del pariido y los car· 
gos públicos. Fue conulltr de 
Trabajo en el Consell del Pais 
Valenci:i presidido por Josep 
Uuís Albii'lana y ocupa la secrc· 
!arfa general desde julio de 1979. 
Es presidenic de la Gcneralitat 
desde diciembre de 1982. 

Lerma es la cara del poder. 
Con su aparente timidez y su dis· 
creta indumentaria, casi siempre 
gris o azul marino, ha sido el 
hombre de las decisiones claves 
en el País Valenciano desde hace 
uná década. Su mérito no es la 
brillantez pública, sino la eficacia 
para conlrolar hasta el último 
movimiento en el partido y, des· 
de hace unos al!os, también en la 
UGT. Los intentos por defenes· 
trarlo hao sido hasta ahora faJli. 
dos y, al menos, le quedan tres 
al!os de omnimodo poder en el 
PSPV y en la Generalitat. 

•A mí me parece que este es 
uo congreso que está producifo· 
dose en una normalidad muy 
grande", dice Lerma con rcfcren· 

cia a la tranquilidad que se respi· 
ra tras el pacto entre los tres sec· 
lores del olicialismo: el suyo pro
pio y los de Cipri:i Ciscar y Anto
nio García Miralles. "Eso ha fa. 
cilitado mucho la discusión poli· 
tica pues, cuando no hay batallas 
de poder, lo que se discute son 
las ponencias. Eso es muy posi· 
tivo". 

Preocupaciones 

El congreso va a· estar, a su 
juicio, "lleno de preocupaciones 
en torno a cómo crecer. cómo re
distribuir, cómo crecer más de· 
prisa sin quemar recursos que oo 
soo recuperables después". Por 
ello, asegur a, "no sólo vamos a 
analizar la polltica inmediata, 
sino tambifo las perspectivas de 
futuro y el mantenimiento de lo 
que es el cuerpo ideológico del 
partido. Taene que haber una re
fle:ción política importante sobre 
cómo es el socialismo de final de 
siglo y, sobre todo, cómo recupc· 
rar capas de la sociedad que es· 
tán por el proyecto de progreso y 
que en los últimos al!os da la im· 
presión de que estén más crí
ticas'". 

Acerca de las razones de la 
pérdida de votos experimentada 
por el PSOE en las últimas elec-· 
ciones autonómicas y municipa
les, indica: "El trabajo institucio
nal ha supuesto un cierto aban
dono de los movimientos socia· 
les y éstos han tenido -me pare
ce- un cierto comportamiento 
gremial. Yo creo que es culpa 
nuestra. Es necesario que el par· 
tido sea capaz de transmitir lo 
que estamos haciendo y que sea 
capaz de recoger y orientar glo
balmente el sentido de las priori· 
dados que un gobierno progresis· 
ta ha de tener·. 

En cuanto a la futura compo
sición de la comisión ejecutiva, 
se despacha con sus habituales 
evasivas: "Hasta que no hablen 
los militantes, se pueden avanzar 
nombres, pero no es positivo; el 
problema está en saber qué picn· 
sa la organización. En el congre
so lo sabremos". No obstante, 
asegura que "hay que reforzar 
políticamente la ejecutiva"' en lo 
que se refiere a aspectos que con
creta, como "la capacidad ideo
lógica de las personas y también 
la disponibilidad de tiempo". 

Con respecto a la posible pre-

EL PAlS, jueves 2 de junio de 1988 

Joan l erma. 

sencia de los miembros de la co
rriente l zquicrd:i Soc'i:i.lista en la 
cúpula decisoria del partido, se 
muestra mucho más remiso que 
cuando les abrió los brazos en el 
congreso de Benieissim con la fi. 
nalidad de defenestrar al sector 
capitaneado· por el senador Al
fons Cucó, cri tico con el estatuto 
de autonomía pactado con la 

Unión de Centro Democrático: 
·A mi me parece", dice Joan Ler
ma, · que desde el punto de 'ista 
de corriente organizada es dificil 
aceptar la presencia de Izquierda 
Socialista o de cualquier otra. 
Cuando hay una decisión de eje
cutiva. es una decisión de ejecuti
va y no hay grupos que mantie
nen votos particulares"". 
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Joan Ler~a asegura que habrá debate ideológico en el congreso socialista 

«Echo en falta u.na mayor discusión 
política en el PSPV. sobre el futuro>> 
El secretario general del PSPV-PSOE, Joan 
Lerma, considera que en su partido debe 
existir un mayor' debate entre los cuadros y 
militantes sobre el futuro que le espera a la 
organización, y asegura, en una entrevista 
concedida a Levante, que en las sesiones del 
congreso que se inicia mañana 

JUAN ANTONIO BLAY---
En loa 61timoa meaea da la lm

preal6n ci. qu.e loa aocl1liat11 hin 
perdido loa P"P91e• y el control 
d e a19una1 lnltltucJonoo. ¿A qu6. 
obedeca esto 1 

-A mi no m e da osa Impre
sión. Creo que no hemos perdido 
ning6n papel, al contrario, lo 
tenemos muy claro. La cuestión 
fundamental estriba en que tene
mos mayorla para gobernar, pero 
no absoluta. Eso Implica qua todo 
aquello . que uno apona por su 
programa, si no es respaldado por 
algún otro grupo parlam entario o 
municipal, no puede llevarse ade
lante. Eso puede dar esa impre
sión. pero no os roat. no perde· 
mos los'papeles. No hay progra
mas alternativos y sl. en ocasio
nes, situaciones oxtraflas de obs· 
tacu lizamos. 

«aprenderemos de los errores». El dirigente 
socialista estima que no hay enfrentamientos 
personales y que éstos sólo interesan a los 
medios de comunicación, al tiempo que 
descarta tajantemente una próxima 
remodelación del Consell de la Generalitat. 

ha perdido la capacidad de ilu1io
nar y que le tienon miedo a la ca
llo ... 

- No hemos perdido. en abso
luto, la capacidad de ilusionar, 
porque somos ol panldo más 
votado. Creo que hornos perdido 
la capacidad do transmitir en par· 
te a los ciudadanos la necésidad 
de tener una ciona paciencia. Es 
dificil decirlo a la gente Que espe
re cuando llova o~os haclóndolo. 
Es inconcebible creer que la 
capacidad de Ilusionar está en 
aquellos que no llegan ni a la 
mitad de los votos que nosotros 
recibimos. Oc cualquier modo. yo 
aspiro a recuperar una amplia 
mayada socia l que respalde 
nuestro proyecto. SGlo nos queda 
compaginar el trabajo de gestión 
con el contacto de la calle. Efecti
vamente. se corro el riesgo de 
perder la sensibilidad do la socie
dad. Debemos olr y también ex· 

wplicar. 

- ¿El PSPV tiene una eotrato
gi• definida pua actuar sin 
mayort11 absolut117 Ustedes han 
hecho pacto. muy diversos para 
poder 1urtentar1e: con UV, IU
UPV, CDS-

-So pano do unas premisas 
falsas. No hemos pactado con 
nadie para nada. En cada oca
sión, los panidos do la oposición 
han creldo apoyar Iniciativas Ins
titucionales. como la mesa de las 
e ones: el programa do investidu
ra. los presupuestos de 1988. No 
me parece Incoherente. 

~ -¿No cree que el quinto con-

~:~;~~~~ij~fiiiii~~~~~1z groso del PSPV 10 presenta cde;s-"' ""'"''"'"""'"""-1 :!! cafeinado» al no haber apurente-
~ monte uno lucha por el poder? 

-¿Su partido ae he acostum
brado a gobernar 1ln mayorlH 
absolutaa7 

- Esto Implica unas mayores 
dificultades evidentes ... , se 
requiere una nogociación más 
profunda de los tomes, compren
sión de los demás. ¿Nos hornos 
acostumbrado? Pues hay que 
decir que todas las acusaciones 
que se nos haclan antes, teniendo 
mayorfas absolutas, son rotunda· 
m ante falsas, va que la mitad de 
las leyes fueron aprobadas por 
unanimidad. 

- En el propio PSPV se oyen 
critica• acerca de la folla de co· 
hulón del Con1ell. l Habré romo
detación tra1 el quinto congreso 7 

-No he oldo osas criticas en el 
PSPV. entre otras cosas porque 
no es procedente. La responsabi
lidad de nombrar gobierno es dol 
presidente de la Goneralitat. y 
esa tema se respeta. A lo meJor 
es que hay algún aspirante que 
tiene ilusiones... El tiempo que 
lleva el actual Consoll no os un 

< - Las luchas fundamentales 
~ no son por el Poder, ésas son las 

~~¡!!!~~~~~~~~~~:@!.;l'.5~~~-·:::'É"'~"~s_Jo que gustan a los medios de 
Joan Lorma, secre1ario general del PSPV y prosidonte· de la Gonoralilat:-, comunicaci6n. La lucha interna Y 

periodo como para pensar en 
remodolaciones, y ya se sabe quo 
no se hocen a gusto de los 
medios do comunicación, sino do 
las necosidedos que considere el 
presidente. No, por lo tarto, no. 

-¿la actividad Interna dol 
PSPV H tan rica como usted 
de~arla? 

-Eso so puodo comprobar per
fectamontci a través do las infor
maciones do prensa que salen de 
la vida interna del panido. Siem
pre se encuentra a quien se quie
re para opinar una cosa determi
nada. Lo pluralidad de opiniones 
es muy grande. Hay además posi· 
bilidad do mantenerla en una 
gran democracia interna. Posible
mente, si tuviera que criticar algo, 
serla que ocho on falto una mayor 
discusión polftica. So da, sobre 
todo en los congresos. pero a lo 
largo do todo el tiempo hay que 
hacer hincapié en discutir los pro
blemas de futuro que so nos plan· 
tean: on los cot idianos si teno· 
mos tal voz más incidencia en 
ello. 

-¿ U1tad creo qua ahora hoy 
debate en las agrupaciones sobre 
el momonto octuol dol partido en 

la preocupaci6n de este congreso 
las institucionos7 Aparontem ento ha de ser atender la recuperación 
no ..• 

-A mi me da la impresión de 
quo si so debate. Lo que ocurre es 
que en estos momentos no todas 
las solucionos están on manos 
dol PSPV sin mayorlas absolutas. 
Tonemos un programa y astamos 
logrando hitos históricos: sin ir 
más lojos. on la ciudad do Valen
cia. Aqul no ha existido otro preo
cupaci6n que la folclórica de la 
ciudad: y ahora que es cuando se 
están haciendo las cosas apare
cen las criticas. Es todo lo contra· 
rio. ahora so hacen cosas. antes 
nada. 

-¿Cómo expl ica entonces que 
tengan ahora menor respaldo 
popular7 

- T cncmos un respaldo popu
lar m ucho mayor que el que rcci· 
bon los que vienen detrás nues
tro. l o que sucede es que la gen· 
te lleva muchos años osporando 
una solución a sus problemas y, 
desgraciadamente. los recursos 
no dan para reso!vorfos al ritmo 
que a nosotros nos gustarla y la 
gente reclama. Eso so paga con 
un desgasto. 

- Poro ae piensa quo ol PSPV 

de esa mayorla social Que desea
mos consolidar. Hemos do.apren
der de los orroros. ver dónde no 
hemos sintonizado con la socie
dad v. por o tra pane. elaborar el 
programa que esa soci edad 
demanda y sus prioridades para 
los próximos afias: empico, Incor
poración do los j6vonos y las 
mujeres. d efensa del modio 
ambicn"te. Tambión. c6mo hacer 
panicipar al panido on esa tarea. 
En todo eso si habrá debate y 
enfrentamientos en el congreso. 

- l os delogodos al congreso. 
¿son conscientes de 1u protago
nismo?~ ¿no esthn mediatizados 
por el podor7 

-Es una posibilidad con cier
tas dosis do realidad. El congroso 
debe combatir que alguien se 
plantee que está en un cargo para 
hacer su poUtica personal. Desde 
la Administración tampoco se 
puode dirigir al panido. El PSPV 
tiene que elaborar unos criterios 
más definidos y l as instituciones 
han de actuar de acuerdo con el 
compromiso adquirido con la 
sociedad. 

11 

Rubial sustituirá 
a Guerra en la 
clausura del V 
Congreso del PSPV 
J. A. 8LAY-------

EI vicesecretario general dol 
PSOE y vicepresidente del 
Gobierno. Alfonso Guerra. no 
estartJ presente en la inaugura· 
ci6n del V Congreso nacional del 
Partit Socialista del Pals Valonciá 
CPSPV-PSOEl. que se inicia 
manana. en el recinto del Palau 
do la Música i Congressos d e 
Vahlncia, según fuentes de la or
ganización. 

Guorro fue la figura estelar de 
la edic16n anterior. celebrada en 
Alicante. cuando fue aclamado 
por los delegados en el acto do 
inauguración del IV Congreso. 
Los organizadores del V Congre
so alcQaron que el «número dos• 
del PSOE •no ha ui11ido e 
ningún congreso da federaci6n. 
oalvo ol do Andalucla, que u el 
suyo; por lo tonto, ar11 previsible 
que tampoco viniera a ésto». 

A los debates congresuales 
tampcco asistirá el secretario 
federal de organización. Txiki 
Benogas. encargado de clausurar 
el congreso de Alicante. Al pare
cer. en esta ocasión el dirigente 
socialista está dedicado plena· 
mente a la preparación del V 
Congreso de los socialistas vas· 
cos. unto el quo oxiste un fuorte 
enfrentamiento entre dos secto
res. 

En su lugar. la organización ha 
invitado al presidente del PSOE. 
Ramón Rubial. que será el encar
gado de clausurar formalmente el 
congreso socialista. Rubial lle· 
gará a Valencia el sábado, un d la 
antes de finalizar los debates. 
También está previsto que asista 
Enrique Múgica, también miem
bro de la ejecutiva federal. asl 
como observadores de varias 
federaciones socialistas. 

Apane de las incógnitas abiar
- tas sobre la nueva composición 
de la ejecutiva del PSPV. que pro
bablemente pasará de los 17 
miembros actuales a 21. con la 
inclusión de cinco mujeres. otro 
do los puntos imponantes de esto 
congreso so contra en la lista do 
los quo serán elegidos para acu
dir al comité federal del PSOE. 
máximo OrQano entre conRresos. 

Los puestos más firmes son 
para Rafael Blasco, Uder do la 
comarca de La Ribera Alta y con
sellor de Obras Públicas; Ricard 
Pérez Casado. que será quien 
presida el V Congreso, y Antonio 
Asunción. además de dos mujo· 
res. En total son nueve los pues
tos a cubrir por el PSPV on el 
mencionado órgano de direcci6n 
del PSOE. 

Según fuentes de Izquierda 
Socialista. la corriente interna no 
pretende presentar una lista 
ahcrnativa a la oficial: .cTodo 
dependo do las negociaciono1 y 
los puestos quo se negocien», 
dijeron a levanto. 
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Congreso del PSOE: 
Amor y de~confianza 
Rodeados de panca nas y ca ne les dondG se 

afirma que son " El proyecto de la mayoría". auto· 
convencidos y reafirmados en que el futuro es 
suyo. los socialistas valencianos iniciaron ayer 
los trámites d e su congreso. 

Unidos en el mismo d esti no, los delegados 
acuden al Palau de la Música a recoger sus acro· 
ditaciones. Iban juntos. pero no revueltos: cada 
cual con su " tribu". Hablan de congreso pacífi· 
co. pero desconfían de las intenciones del resto 
de .. familias". Se sonríen, pero se vigilan. 

Cipria no Císcar habla de integración, pero la 
noche anterior reunió a los del egados desuco· 
marca. para convencerlos que tienen que ir en 
delegación única. Así impide que las agrupacio· 
nes "lermistas" le voten en contra. 

-Eso es que está nervioso. 
Nervioso no sé; precavido, seguro. A las cin· 

co d e la madrugada ya estaban en la puerta del 
Palau dos de sus hombres: Juli Moreno y Juan 
Hernández. Al ser los primo ros en llegar. forman 
la mesa de credenciales. que atiende cualquier 
impugnación en este sentido. 

-Es una tontería. 
Lo será, pero también es significativo. Lo 

mismo que observar a Antonio Asunción, poco 
después de las d iez vestido de congreso 
- vaqueros y camisa informal - haciendo los 
pasillos con sus muchachos. 

Será una tontería. poro los "lermistas" toca· 
ron a rebato y la flor y nata se concentraba. María 
Antonia Armengol. con nueva imagen a costa do 
un primaveral y Uorido sombrero; Eduardo Mon· 
tesinos. con su imagen do siempre. y Joan Ro· 
mero. Robeno Cantos ... Todos, toditos, coordi· 
nadamente alertas. 

Y los chicos de Antonio García Miralles, uni· 
formados con jersey rojo -señor. será para ver 
si alguien se lo cree- rodeaban a su jefe. ves ti· 
do de trans· moderno. 

-No hay crispaciones - aseguraba. sin 
contar que por la tarde aún no se había alcanza· 
do un repano de "famil ias" sobre las presiden· 
cías de comisiones. o la mesa que dirige los do· 
bates congresuales. 

Ricard Pérez Casado. alcalde y secretario 
del panido en la comarca anfitriona. preside el 
congreso. Tras él. ni se sabe. Císcar quería colo· 
car a Vicenta Bosch. pero luego pensó que quizá 
Adela Pla. Los " lermistas" sitúan a uno por Cas· 
tellón -Fabián Molina- y otro por Al icante, 
además del propio Ricard. García Mi ralles .... co
mo siempre. habla el último. 

Los delegados se asombran de que aún no 
se fil tren nombres de c:1ndidatos a la ejecutiva. 
como los de Paco Arnau de Castellón o el ugotis· 
ta Angel Franco por Al icante - compensándole 
los disgustos de Recuonco en UGT. 

Y siguen haciendo listas de las mujeres que 
entrarán y cábalas sobro si Rivas deja su puesto 
a un hombre de su confianza. Francisco Maní· 
nez ... O calculan si de Castellón cae Ernest Na· 
bas y si Garcés l ogrará mantenerse, después de 
lo que critica a l erma. O si Sanús tendrá que de· 
jar el puesto a Valenzuola ... 

Benigno Camañas 
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García Miralles: La dirección del partido es un colectivo 
Tiene aspecto despistado, 

voluntariamente acontUado, 
pero está a la que cae. Así ha 
conseguido entrar en la ejecu· 
tiva fedéral del PSOE y conso
lidarse como presidente del 
socialismo valenciano. Anto· 
nio García Miralles sabe quo 
con el 1 5 ó 20 % que controla 
en ol partido. como primor l í· 
der alicantino. puede sor una 
bisagra entre Lerma y Císcar, 
que revaloriza sus apoyos. Sin 
él. el presidente de la Genera· 
lidad tiene enfrente a casi me· 
dio panido. Con él. el conse· 
ller de Cultura se permite 
amenazar a Lerma. 

García Miralles al final 
siempre está con su secreta· 
rio general - al menos mien· 
tras éste tenga la mayoría del 
panido-. pero mientras du· 
da. en el rifirafe. acentúa su 
valor y obtiene mayores par· 
celas de poder. 

-Desde el congreso de 
Madrid, se propaga que Lorma 
ya no es el líder el PSPV. al 
menos el l íder indiscutible. 
porque t iene que companir el 
poder con usted y con Císcar. 

-No lo veo así. Es posible 
· que cuando se pre·sentan li s· 
tas altern,¡itivas en algunas 
agrupaciones. para aprove
char l a oponunidad do canse· 
guir el 25 %, se dé una imagen 
o se produzcan cienos desa· 
justes, pero cada día más se 
entiende que hay un secreta· 
río general que es el represen· 
tanto y ponavoz de la ejecuti· 
va y del proyecto socialista. 

-¿No hay según eso crisis 
do l iderazgo? 

-En nuestro panido. la di· 
rección, el gobierno, os un co· 
lectivo, p ero t iene una porso· 
na que es el jefe del gobierno 
do l a organización. No caben 
crisis. 

- ¿No hay tensiones entre 
Lerma y Ciscar? 

-Parece razonable que no 
haya disfunciones de trabajo y 
confianza entre un secretario 
y un vicesecretario, porque si 
no hay confianza el secretario 
no puede delegar 1areas. Si en 
algún momento ha habido 
disfuncionalidad. creo que se 
ha corregido y hay una estre· 
cha colaboración que so pue
de mejorar en el futuro. 

-¿Por un acuerdo de coali · 
ciónl 

-No creo que se plantee 
como coalición. sino como in· 
tograci ón d e voluntades que 
trabajan juntas. Cualquier ten· 
sión que pueda haber existido 
está, si nn totalmencc. bastan· 
to atenuada. La ejecutiva es 
un colect ivo en el que todos 
so deben a sus responsabili· 
dados. 

-¿Esta integración es real 
o una posición táctica? 

- Real. 
. - ¿Usted cuestiona ol lide· 

razgo do Lorma? 

A García Miralles lo gusta llevar la batuta. 

• Ha habido desajustes entr'l Císcar y 
Lerma. 

• Nunca he cuestionado f 1 cargo de 
secretario a Lerma. 

• Soy elemento aglutinndor para que 
no haya vencedores ni vencidos. 

• Algunos compañero.> quieren que en 
la ejecutiva esté Valen; .uela. 

-Yo nunca he cuestionado 
el cargo de secretario general 
a Juan Lerma y l os hechos es· 
tán ahí. Nunca he estado en 
un movimiento alternativo de 
poder al secretario general. 

-¿No so ha producid o eso 
que denomina disfuncionall· 
dad entre Lerma y usted? 

- El secretario tiene l,1 re· 
presentación política y de 
gestión. Yo. como presidente. 
tengo un papel más institu· 
cional. Aunque pudiera n con· 
fundirse esas funciones. la ex· 

periencia de 9 años nos ha 
enseñado a jugar nuestro res· 
pectivos papeles sin disfun· 
cionalidad. Por lo menos yo 
no soy consciente de que 
ocurra otra cosa. Tengo una 
rel ación muy flu ida con el se· 
cretario ... y con el vicesecre· 
tario. 

- ¿Congreso de uansi· 
ción? 

-Congreso do renova· 
ción, organizativa y cstratégi · 
ca. porque queremos recupe· 

rar los apoyos sociales que 
hemos perdido. 

- Algunos dirig entes ya 
piensan en el próximo con· 
greso, para hablar de cambios 
personales. 

-Es normal, porque el 
tiempo pasa para todos y se 
tienen que producir cambios. 
Algunas cosas tendrán que 
cambiar. si no en éste en el 
próximo. empezando por la 
presidencia del panido. 

- Muchos dirigentes cues· 
tionan el que usted asuma el 
papel de árbitro pacificador. 

-No tengo interés en pa· 
cificar. porque es más cómo· 
do que no haya problemas. 
Hubo ciertas tensiones en vis· 
peras d el congreso federal , en 
la elección d e delegados y la 
constitución do la d elegación 
y todos los compañeros de l a 
delegación valo raron que mi 
persona y condición de presi· 
dente podía ser un elemento 
aglutinador para que no hu· 
bierit vencedores ni vencidos 
y posibilitó la aspiración de 
que alguien d e la di rección 
del PSPV estuviera en la eje· 
cutiva federal. 

Recuerdo que dije que mi 
elección sería un factor de es· 
tabilidad para la federación 
del PSPV y no tenemos ele· 
mentas para pensar que no 
sea así . Desde luego. nadie 
tiene una vari ta mágica y de· 
trás tiene que existir un es· 
fuerzo de corresponsabilidad 
de todos. El hecho básico y 
positivo es que hay un clima 
de entendimiento. 

-Usted no quiere que IS 
esté en la ejecutiva. 

-Lcrma opina to mismo. 
Hay diferencias sustanciales 
entre IS y el proyecto federal y 
la e¡ecutiva tiene que desarro· 
llar el proyecto federal y las 
especificaciones valencianas. 
Si hay diferencias para just1f1· 
car una corriente difcrenciad3 
no se puede producir una in· 
tegración en un órgano e1ecu· 
tivo. 

- Parece que entre los so· 
cialistas alicantinos hay algu· 
nos problemas también. 

-Es un da10 que no seco· 
rresponde con la realidad. Es 
fruto de una información inte· 
resada. 

-¿Valcnzucla quiere estar 
en la e¡ecuttva? 

-En ningún momento me 
ha manifestado su interés. Sí 
es cierto que o tros compañe· 
ros. lcghimamcntc. son partt· 
daroo de que es1ó. 

- ¿Estará? 
-Veremos al fina l del con· 

greso. 
- ¿Hay presiones de Ma· 

drid para eliminar a M anuel 
R1vas de ta e1ecut1va? 

-No las hay. En ningún 
caso . 

Ocn igno Camañas 



CASTELLON DIARIO Ja noticia 
Con la probable inclusión de Rosa Morte y la baja de Ximo Puig 

Joan Lerma nombrará hoy la 
nueva eiecutiva del PSPV-PSOE 

La continuida d y la incorporación de cua tro 
mujeres parece ser la tó nica d e la nUC\11 ejccull,,. 
d el Partido Socialista del Pllís Valencia no que es
ta m añan.a elausurará su V Congreso en el Pala u 
d• la M úsica d e Valen cia. Esta continuidad pasa 
por la reelea:ión d• Joan lttma como secretario 
general del partido el cual m antend rá a Antonio 
García Miralles en la pl'lSdcnda, c.ebri:i Ciscar ro
mo vlccsccreúuio general Se cspera la incorpora
ción de cu atro mujeres, ademils de las que ya ha
bía, especulándose con el no mbre de llosa M ortc, 

diputad a autonómica por Oistelló n. Como bajas 
se hablaba a)\!!' tanlc de Jo:iquin Puig junio a M a
nuel Rlvas, J oan Ballcster y J osep llcviá. El V 
CongTCSO dd PSPV-PSOE que sccl d:wsur.tdo hoy 
con 12 pn:scncia dd sea-etario de organización, l:ú
q ui Dc negas, apro bó ayer u na nuew cslruc lura 
organiza:h" que incluye la cu oln d el 25 por cien
to en ta participación de la mujer y la disminu
ción d e las com arcas, adem ás d e u na m ayor pre
sencia del PSPY-PSO E en la sociedad y en el de
bale político. 

Jo~ María Ancht l 
la admisión de la recomenda

ción de la cuota de participación de 
la mujer en un 25 por ciento que 
fue aprobada en la ponencia de es
tatutos lleva a pensar que en la eje
cutiva del PSPV-PSOE que, hoy 
tiene que decidir el secretario gene
ral, había que incluir a cualro o 
cinco mujeres. Asimjsmo ayer tar· 
de también se hablaba de conw 
con que una de ellas fuese de Cas
tellón, · siendo el nombre de Rosa 
Monc, diputada autonómica. el 
que más sonaba. 

la misma ponencia de estatutos 
acordada por el motivo ci tado, la 
ampliación de la comisión ejecuti
va del PSPV de 17 a 21 miembros. 
Aunque los nombres de los miem
bros no se concoccrán hasta esta 
mal\ana, por lo que respecta a los 
castellonenses en los pasillos del 
Palau de la Música de Valencia, se 
especulaba ayer tarde -además de 
la incorporación de Rosa Mone
con la continuidad de Ernesto Fc
nollosa y de Felipe Guardiola, este 
último por ser presiden te del Gru
po Parlamentario Socialista en las 
Cones Valencianas, los rumores 
apuntaban que uno de ellos deja
rla la ejecutiva, siendo el primero 
el que más posibilidades de salida 
tiene. 

Siguiendo con las no,'Cdades de 
esta ponencia de eswuros, aproba
da mayoritariamente está la de am
pliar el número de miembros del 
comité nacional que de 28 pasan a 
36. Asimismo se acordó una nue
va composición coman:al dcnlro de 
la or¡¡ani1'lción del partido quedando 
reducida a 24, y comarcal dentro 
de la organización dd partido que
dando reducida a U, y de las 8 que 
tenia Outcllón quedan cinco: Pla
na Allll, t.:Alcalatén, Plana BaiJca, 
Plana Mitja, Palancia-Millan y 
Maestra1-Els Pbns. l>c:gún se expli
có esta nueva distribu•ión se hace 
para que la rcprcscnmtividad de las 
comarcas se \'C3 lo más dinx:tarncn
te proporcional con el número de 
afiliados. 

Esm ponencia también pm-.! la 
creación de una sccrctllrÍa de for
mación ejecutiva y en este sentido 
propiciar un conscll de formación 
un instituto valenciano de estudios 
sociales y una escuela de frontón 
perman ente. En es!ll línea también 
se pretende promO\'Cf entidades co
mo Dones Progrcsistcs, grupos cco
logis!llS, de inielcctuales por el so
cialismo un movimiento por la paz 
y en defensa de los consumidores. 

Dentro de csu ponencia se ani
maba igualmente a potenciar el 
palpcl del panido, en su cono<ión 
con Ja sociedad, el debate polilico 
y ampliando la aíiliación. 

Fue esta ponencia de estatutos 
del partido Ja que contó con ma
yor contestación, pues si bien fue 
aprobada por mayoría de 206 vo
tos registró 42 votos negativos y 9 
abstenciones, posicionamientos es
tos liltimos que recibieron aplausos 
de un s.cctor de invic.ados presentes 
en el ?~Jau. Sc.1turameme se trata
ba de represcn!llnres de la corriente 
Izquierda Socialislll disconfom1cs 
con alguna reducción de comarcas, 

RoJG Marte, diputado sodollsta a loJ Cortes Valend<lnos 

además de que se les rechazó va- cías son Francisco Amau (politica), 
rias propues!llS que resallaban el Vicent Soler (econo mía), Gisela 
car:lcrer propular de las bases o pe. Ola.seo (sociedad), Dolores Masca 
dian el voto individual para cada (administraciones públicas) y Luis 
delegado. Turregrosa (es!lltutos). 

A pesar de esm propuesta, el li- adecuada de las actuaciones del 
der de Izquierda Socialis!ll, Viccnt sector público y privado. que ha-
Gare6 se mostraba satisfecho a es- gan compatible la eficiencia ccon6-
!ll redacción pues en las cinco co- mica y la consecución de rna)'Ores 
misiones se accp!llron un SO por co!llS de bicnesw para todas las ca-
ciento de sus propues!llS y una pas de Ja sociedad. 
cuar!ll pane se incluyeron como Como ejes de la política socio-
transaccionales. económica se rijan el aumento de 

Otra ponenciii 

La ponencia-marco del quimo 
congreso del Panido Socialista del 
Pals Valenciano (PSPV-PSOE) 
aboga por impedir la consolidación 
de las "sociedad de dos tercios" a 
través de una mejor redistribución 
de la riqueza. 

Los socialiS!llS pretenden evitar 
con este planteamiento que el de
sarrollo social genere un grupo de 
población marginada del 30 por 
cien10. que queda fuera de la pros

. pcridad colccti va. 
Los 337 delegados que asisten al 

quinto congreso del PSPV-PSOE 
continuaban a)'Cf el debate iniciado 
en las cinco comisiones en que se 
ha desglosado el contenido de la 
ponencia-marco. 

Es!llS ponencias estudian los 
contenidos de la politica socialista 
en el País Valenciano. política eco
nómcia, politica sectorial, adminis- 1 

traciones públicas y es!lltutos. 
Entre las propuestas conlenidas 

en la ponencia-marco se encucn· 
tran .. aumcnl3r 1a oompctitividad 
de la economía valenciana para al
onzar d máximo crecimiento eco
nómico, generar empleo, luchar 
conlra las desigualdades y erradicar 
la pobreza" . 

La ponencia-marco esmblccc 
tambi~n como objcti\'O de la eco
nomía valenciana .. hacer frente al 
reto de la integración en la Comu
nidad Europea a lm'és de la mo
dernización de las cstruciuras pro
ductivas''. 

Se propone una "combizrnción 
completando la descentralización 
de funciones desde d Gobierno v:i 

lenciano hacia la administración lo
cal y mejorando los servicios pú
blicos de la Generalilat. 

Los presidentes de las ci neo co
misiones de trabajo en las que se 
discu!c el contenido de las ponen· 

la compe1ividad, avanzar en la co- . 
rrccción de las desigualdades socia· 
les, protección del medio ambien
lc y del palrimonio na1ural. 

la ponencia-marco defiende 
también una política de conccna
ción entre sindicatos y organizacio
nes cmprcs:uiales, estableciendo 
como cauce eJ futuro consejo eco
nómico y social de la Comunidad 
Valenciana. 

Para cvimr la marginación y las 
desigualdades, la ponencia-marco 
propone una mayor extensión de la 
educación y cultura, favorecer la 
contratación de los jóvenes, elimi
nar las desigualdades que sufre la 
mujer, extender la cobcnura sani
laria a 1oda la población y elevar 

las prestaciones sociales. 
En el capÍlulo de las administra

ciones públicas, se aboga por su de
mocratización y modernización, 
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Tribunal 
;OAN LERMA BLASCO; 

El V congreso del PSPV-PSOE, 
patrimonio de los valencianos 

L A misión del congreso de 
un partido progresista con 
la responsabilidad de go

bernar es debatir los problemas 
de los ciudadanos para buscarles 
solución y orientar la acción de 
gobierno. Lo abordamos además 
con el signo de la unidad. En un 
ambiente constructivo, ya que lo 
fundamental para nosotros es 
abrir un amplio difilogo con los 
valencianos, situándonos por en· 
cima de los intereses de partido. 

Nuestra reponsabilidad es 
mayor porque no se advierte 
alternativa de un gobierno serio 
y solidario en el panorama poll
tico valenciano. La derecha, pa· 
ra recuperar el protagonismo 
perdido, en vez de centrar su 
atención en las necesidades del 
electorado, se preocupa sobre 
todo de desgastar nuestra pollti· 
ca, mayoritariamente votada 
por el pueblo valenciano, tanto 
en las Cortes Valencianas como 
en ayuntamientos y diputacio
nes. 

Gracias a la visión superadora 
de falsos antagonismos, que ini· 
ciamos en el III congreso, he
mos sido capaces de contribuir 
de modo decisivo a la articula
ción pol!tica de la Comunidad 
Valenciana como pueblo. Hemos 
defendido sus intereses históri
cos, económicos y sociales. Asl, 
las cosas han cambiado desde 
entonces favorablemente. Y hoy 
el pueblo valenciano nos pide 
nuevas ideas para responder a 
Jos problemas que plantea la 
sociedad de los 90. 

Entre las preocupaciones de 

Joan Lerma. lA VERDAD 

los valencianos destacan el paro 
y la contratación en precario, asl 
como disponer de unos servicios 
públicos de mayor calidad. De
bemos mejorar también la in
fraestructura de la comunidad 
especialmente con una red de 
transportes flu ida y rápida. y 

·con una· red de embalses y 
conducciones de agua que ase
gure el suministro y limite el 
riesgo de inundaciones, y tene
mos que proteger nuestro ecosis
tema, como corresponde a una 
sociedad moderna y culta. Nues
tro compromiso con el pueblo 
valenciano es disminuir los ni
veles de desigualdad social y 
económica y alcanzar cotas más 
altas de bienestar. La elabora· 
ción del PEV -II ha significado 
un gran paso adelante, pero 
queda aún un amplio margen de 
concreción. 

En el futuro cercano hay una 
cita a plazo fijo. 1992 significa 
para nosotros la definitiva inte· 

gración en Europa desde una 
posición mediterránea, la zona 
europea con más problemas a la 
hora de la construcción del mer
cado interior que prevé el Acta 
Unica. Los socialistas valencia
nos nos encontramos especial· 
mente legitimados para pedir 
una estrategia de solidaridad del 
norte europeo hacia el sur con el 
objetivo de conseguir un equili
brio regional entre los pueblos 
de la CEE. En este futuro soli
dario e integrado la Comunidad 
Valenciana tiene mucho que 
ofrecer. Junto con otras áreas 
mediterráneas puede convertir· 
se en motor del desarrollo eco· 
nómico y social del sur de Euro· 
pa. 

Nuestro congreso ha de ser 
capaz de dar respuestas a estos 
problen¡¡1s, como el pueblo nos 
demanda, y a las exigencias de 
todos los sectores sociales en la 
presente era de cambio. Para 
conseguirlo vamos a empe~ar
nos estos dlas en un amplio 
diálogo, libre de coacciones o 
clientelismos, y a fija r unas li· 
neas politicas que dirijan la ac
ción de todos nosotros. En una 
palabra, tenemos la necesidad, 
tal como dice Ernest Laclau, de 
-redefinir el proyecto socialista 
en términos de una radicaliza· 
ción de la democracia; es decir, 
como articulación de las luchas 
contra las diferentes formas de 
subordinación .. Tal es el nuevo 
curso que se abre al debate de 
este V congreso del PSPV · 
PSOE. . 

• Secretario General del 
PSPV-PSOE 

.............................. --·-·-···· ............... _ ... ._ .............. -......... " .. -··· ............................................................................... . 
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Hoy co~ienza el congreso del PSPV-PSOE 
.--~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~ 

Pérez Ferré: renovación aunque 
no cambien grandes cosas 

«Menos carga explosiva 
que el de Alicante» 

M. G. 

Se materializa hoy en Valencia una prueba de la 
capacidad que pueda tener el secretarlo de Organización 
del PSPV-PSOE. Alberto Pórez Ferré. pare el montaje de 
un acontecimiento como es el congreso dol partido. Pérez 
Ferré piensa que no hay . nadie ausente eri el congreso 
porque alrededor de 1 .500 militantes estarlln hoy rindien
do cuenta o Iniciando au aportación a una nueva etapa. · 
Sabe que lo qué prepara. un congreso muy tranquilo. · 
result• con menos carga explosiva que la reunión de hace 
tres •iloa en Alicante. Ni 1iquiera se cuenta con nlngCm 
personaje destacado del PSOE para la sesión Inicial. 

El movimiento ayer. a pri· 
mera hora de la tarde, en el 
Palau de la Música era ya 
increible, según Pérez Ferré, 
que ya había supervisado la 
entrega de credenciales a 
cincuenta delegac-i ones. 
cAhora estamos trabajando a 
la caza del fallo ... • comenta
ba alegremente con Emilio 
Soler a su lado. ambos res
ponsables ciertos de como 
vaya a funcionar la organiza
ción. 

-No creo que se pueda 
. hablar de mal ambiente o 

aburrido ... ; lo que pasa es un 
congreso muy tranquilo por
que los compar"loros y com
pañeras han debatido muy 
fuerte en las agrupaciones. 
No hay, desde luego. ninguna 
noticia de primera página. Si 
no despierºta interés es por 
otras cosas. porque es el 
colofón de bastantes traba
jos ... 

Considera que no hay 
ausentes en el congreso por
que. de una forma u otra, de 
los 1.500 militantes que es
tán implicados todos acuden 
y aportan. 

En cuanto a la posíblo 
remodelaci6n de la ejecutiva. 
Pérez Ferré se remite a las 
responsabilidad del secretario 
general. 

- Mar"lana veremos qué 
dice el congreso respecto a 
la gestión. Si es globalmente 
positiva. no habría que hacer 
grandes cambios. como so 
va a ampliar el número de 
sus componentes. habrá una 
gran renovación sin cambiar 
grandes cosas anteriores. 

Los quo so hallaban a esa 
hora en la sedo del congreso 
ya lo vivían, aunque Pérez 
Ferré reconoció quo ese trata 
do un congreso con menos 
carga explosiva quo el cele
brado haco tros años en 
Alicanto; ostoy seguro de que 
se iniciaré y acabará a la hora 
prevista ... 1 

Probable repetidor en la 
ejecutiva, Pérez Ferré. un 
hombre cdc1 aparato• do to· 
da la vida, vo como echa a 
andar esto congreso del quo 
tiene muchas posibilidades 
de salir como ha entrado en 
él, es decir. de secretario de 
Organización. 

Fernández Valenzuela, el gran ausente 

«Iría encantado a una ejecutiva 
profundamente renovada» 

MARIN GUERRERO 

Es Antonio Fernández Valenzuela el grana ausente, por 
voluntad propia, en la dala9aclón alícantina al congreso nacional 
del PSPV-PSOE qua hoy aa abre. Estaré allí hoy como miembro 
del comité nacional en el acto de apertura y. dice que si hay 
una profunda renovación de la ejecutiva quo lo pormitiora 
trabajar desde sus propias convicciones. e starla dispuesto a 
formar parte de ella. No obstante. sabe que en estos congresos 
fa propensión es u no tocar los temas que puedan causar 
conflicto, como sería a·I de la vonida dol aguo dol Júcar a 
Alicante, en el que esté metido de llano. 

Es Antonio Fernández Valon
zuela representante de un gran 
sector del socialismo alicantino. 
Esa connotación sea quizás lo 
que lo provoca tengan do t!I en 
Valencia una imagen suya que 
no corresponde a la realidad. 

-Seguramente asf ocurre: al
gunos compañeros que viven y 
trabajan en Valencia deberían 
erradicar el provincialismo como .. 
arma arrojadiza con la Que cncu
bir sus propias deficiencias y 
trabajar más. PerO es algo que a 
mi no me preocupa, primero, por 
las personas do que vienen y, 
luego, porque yo estoy trabajan
do con gran ilusión. 

tocar temas que puedan causar 
conflicto; incluso en la dimensión 
territorial hay temas. como el 
agua. Que suscitan la sensibili
dad de otros y entonces se opta 
por la vía más cómoda. que es 
no tocarlos, que no se piense en 
ellos ... 

Asegura que jamás ha pedido 
ir a la ejecutiva que va a salir del 
congreso que hoy se inicia, aun
que deja claro que «cualquier 
militantes tiene como máxima 
ilusión estar en el máximo órga
no del partido y quien diga lo 
contrario no dice la verdad. Pero 
yo nq tengo ilUsión por estar en 
una ejecutiva quo no me permita 
trabajar en el partido desde mi 
idea. que no me permi ta desarro· 
llar una labor concreta. Ahora 
bien, si hay una renovación pro
funda de la ejecutiva. yo iría 

La cara oculta 

encantado a ella, poro si no. ya 
digo. no tiene ningún sentido. 
pues no so trata de· estar por 
estar». 

En cuanto a la composi~ión 

del máximo órgano del dirección 
de los socialistas valencianos. 
tiene una idea propia basada en 
la armonía do tres cuerpos dife
renciados. 

-El primero lo compondría el 
secretario gene'ral, portavoz de 
la ejecutiva; el presidente, que 
representa al partido, y el vice
secre tario general, que hace la
bores de dirección. coordinación, 
etc. Un segundo cuerpo lo inte· 
grarian los secretarios ejecutivo. 
que serian los mejores del parti
do, dedicados sólo a eso y 
pagados dignamonte por el par
tido. El tercer cuerpo estaría 
compuestos por hombres y mu
jeres representativos de lo que 
piensa la militancia. que lleven el 
sentir do las agrupaciones. una 
linea caliente que una a la 
ejecutiva con la militancia. 

Hoy, como miembro del comi
té nacional estar6 en Vaelncia y, 
probablemente, si no se produje
ra esa remodelación profunda de 
la ejecutiva que le diera entrada. 
la continuidad en ol comité sería 
algo casi seguro. 

So ríe abiertamente - vaya 
usted a saber con qué inten· 
ción- cuando le digo que el 
congreso so presenta tranquilO. 
11. A mi me gustaría que fuese 
movido -dice- . pero en el 
sentido positivo, con debato, 
con renovación del proyecto 
que, desdo mi punto de vista es 
muy necesario ... » 

Señala que el partido no pue
do estar alejado do la real idad 
del pueblo porque so corro ol 
riesgo do caminar por dirección 
distinta a la que éste desea y 
subraya qua la sociedad de aquí 
es muy viva. 

La ejecutivª del amen 

- Hay cierta propensión a no 
............................................................................................................................................................................................. 

R INDE hoy cuenta ante los 
delegados del PSPV-PSOE 
el equipo que salió, hace ya 

más de tres ai,os, del IV Congreso 
socialista valenciano, aquel que 
tuvo situaciones casi pintorescas, 
toques a rebato que, en la media
noche, llegaron a sacar de la cama 
en los hoteles a los delegados que 
veían peligrar sus posiciones. 

clonada triplicación del so fueron, 
una tras otras, las reuniones de la 
ejecutiva elaborada en aquel con
greso abrile~o y alicantino, de la 
que, por cierto, se autoexcluyó 
Angel Luna, como recordábamos 
el otro dia al reunimos. 

Congreso, sin duda, que olvida· 
. rán di!lcilmente los que vieron 
llegar casi por sorpresa a José 
Maria &megas en son de paz, del 
mismo modo que resulta dificil 
olvidar el otro congreso alicanti
no, aquel primero del Aula de 
Cultura con Alfonso Guerra en 
plan chaqueta de pana largándo· 
les andanadas a los ministros de 
UCD y supervisando el que se 
pasase de una organiz.ación de 
base provincial a otra comarcal, 
error que ahora lamenta. 

Lo cierto es que, hace tres aftos, 
con Cipriano Ciscar poniendo la 
novedad de su incorporación a la 
ejecutiva con respaldo poderoso, 
hubo una primera intentona, que 
luego seria desbaratada en otra 
oportunidad, cuando se quiso uti· 
liz.ar al comité nacional de plata· 
forma para el lanzamiento de una 
opción •renovadora• desde la que 
Garcla Miralles y Ciscar trataban 
de moverle la silla a Joan Lerma. 

Aquello acabó en un fiasco y, a 
partir de ese momento, de los 
intentos por introducir cambios se 
pasó a un situación que hoy 
culmina en este congreso soso. 

Tan repetitivas como la inten· 

Ni el acceso de Antonio García 
Miralles a la ejecutiva federal de 
Felipe González, ni el antere:len· 
te andaluz con Pepote Rodríguez 
de la Borbolla semidefenestrado . 
han puesto pimienta en Íos en· 
cuentros entre Lerma y sus ejecu· 
tivos, aunque algunos de estos 
tengan la acreditada habilidad 
politica de Antonio García Mira· 
lles o el sutil tacto de Cipriano 
Ciscar. 

La ejecutiva que hoy, con toda 
probabilidad, recibirá la calbotá 
de buena parte de las delegacio· 
nes, deja Ociando en el aire si ha 
sido un colectivo aborregado o, 
por el contrario, un bloque horno· 
géneo y sólidamente cohesionado. 

No está claro que sea lo segun· 
do nota distintiva en Wl equipo 
cuyos logros, que se sepa. están 
por esclarecer en momentos en 
que las circunstancias objetivas 
son muy positivas para la Comu· 
nidad Valenciana. 

Avalados por algo as! como que 
todo está echando a andar en 
materia de competencias autonó
micas, esta ejecutiva del · amén 
podrla no haber reparado en que 
bordea el mfls serio peligro que 
puede amenazar a los socialistas: 
confundir la tranquilidad con una 
esterilidad inadvertida 
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VALENCIA 
Comenzó el gubernamental congreso del PSOE valenciano 

Lerma: E·s el congreso . de la mayoría de la sociedad 
El congreso de los socialestas valencianos se ha in· 

ciado tal y como aa prometía, en un tono gris y " pastosi· 
to". El debata sobre la gestión de la ejecutiva ha sido to· 
do menos debate. Con excepción de las intervenciones 
del eurodiputado Sapona y el representanta de la Vega 

Baja, Moya. que mantuvieron un tenue tono crítico, el 
reato fueron a favor de la gestión. 

El propio discurso de Lerma tuvo poco de defensa de 
gestión de la e jecutiva. Intervino más como presidente 

de la Genera lida d, repesando el trabajo de las " c onsello
rias", una a una. Y on especial del departamento de Edu· 
cación. Con ello, no hecíe sino dar la razón a quienos cri· 
ti can que el partido ha desaparecido absorbido por el pe
so de las instituciones donde gobiernan. 

"E ate no sólo es el congreso de 
loa aocia1i1ta1 valencianos sino el 
congreso de la mayoría de la so· 
ciedad valenciana que aspíra a un 
proyecto de progreso. Y por eso, 
porque representamos a la mayo-
ria de la sociedad valenciana. pa· 
rece que se quiere que pidamos 
perdón", dijo ayer el secretario ge
neral del PSPV·PSOE, J oan lerma, 
en el transcurso de su intervención 
ante el quinto congreso de su pani
do, reunido en el Palau de la Mú
sica. 

La sesión se abrió a las once y 
dioz de la mal'rnna con la interven· 
ción del presidente del panido, An· 
tonio García Mirallos, quien hizo 
referencia a la idea que posterior
mente utilizó Lerma. " No tenemos 
- dijo García Mirallos- por qué 
avergonzamos de tener un partido 
que representa a la mayoría de la , 
sociedad valenciano. No tenemos 
por qué estar a lo dofonsiva ni 
avergonzamos do tonor un partido 
unido y no tenemos que pedir per
dón por todo ello." Posteriormente 
salidó la presencia del presidente 
del PSOE. Ramón Rubiel en la pri· 
mera fila de la sala del congreso. La 
presencia del veterano dirigente 
socialista fue saludada con una 
gran ovación. Finalmente Ga rcía 
Miralles indicó que liste ha de ser 
un congreso capaz d e ilusionar a 
los jóvanes y pidió a los presentes 
que entonaran la Internacional. 

Terminados los cánticos. se pro
ced ió a la constitución de la mesa 
del congreso, a la que únicamente 
se presentó una candidatura. Ocu· 
pala presidencia Ricord Pérez Ca
sado y forman pano de la misma 
Concha Blat. tambión de Valencia; 
Ramón Berenguor y J osefina Que· 
roda. de Alicanto y Fobián Moro· 
n a de Castellón. 

• No tenemos. por· qué avergonzarnos ni estar a la defensiva por tener 
• ,un pa~ido un]~~ ' __ :.:1. · 

asistentes a este quinto congreso 
de los socialistas valencianos. cu· 
yo lema es:" EI projocte do la ma
jaría." 

zando·. el panido sociolis to ha do 
hocor. un esfuerzo d e rigor y do 
soronidad.'' 

En su '' Informe de gestión". 
J oan Lorma comenzó hablando del 
marco incomparable que os el Pa
lau, " que sin la d ecisión do los so· 
cialistas no habría podido canto· 
nor ostn manifestación y otras mu· 
chas do tipo cultural". 

Uticas quisieran presentar un ba
gaje tan impononto como el que 
podemos presentar a la sociedad 
valenciana. Hornos de estar satisfe· 
chos y no o la defensiva en la pro· 
sentación do nuestra.s propuestas 
y en la explicación do un bagaje 
tan positivo como el que podemos 
prosontor como partido y como 
comisión ojocutiva." 

"Cierto que en ocasiones nos ha· 
bremos equivocado y por omisión 
hubromos perjudicado a alguien, 
poro el bagaje es positivo.'' 

En s u repaso do éxitos habló de 
la desaparición de la crispación en 
la sociedad valenciana. de la meJO· 
ra en los servicios públicos. que se 
prestan tanto desde los ayunta· 
mientos como d esde la General!· 
dad. de la creación de 100.000 
nuevas plazas escolares y de la 
construcción d e institutos. con lo 
que su número se ha doblado y se 
han hecho en cuatro años más 
que en los siglos anteriores. El re· 
paso siguió prácticamente "conse· 
lleria" a "conselleria", en una 
exhaustiva exposición de lo que su 
gobierno ha hecho en la Genera
lidad. 

Tras indicar que todavía hay Pat· 
tidos que no han comprendido de· 
masiado bien lo que supono el pro· 
g reso o lo han comprendido dema
s iado bien y por ello tratan de 
frena rlo. agregó: " Hemos de sor el 
nervio que haga posible que se ar· 
ticulo est a sociedad para hacer 
frente a los riesgos del morcado 
único europeo y p ara aprovechar· 
se do sus ventajas:· 

" No olvidáis que hay gente dis· 
puosta a que so hunde la eeono· 
mía con tal de que se hunda el 
PSOE, gonto que profiero antes 
que se hunda un ayuntamiento 
que vor al PSOE gobernando.'' 

Posteriormente hizo uso de la 
palabra Jasó Acosta. presidente 
de la Federación Socialista Madri
le~a y Miembro do la ejecutiva fe
deral del PSOE. quien saludó a los 

Habló Acosta de la falta de rigor 
de la oposición. destacando como 
ejemplo al CDS. del que cri ticó que 
se autocalificara como alternativa 
de podor por haber conseguido tres 
diputados en Cataluña. " Para el 
bien do e sta sociedad - dijo final
mente-. para ol bion do esto país, 
para QUO esta sociodod siga ovan· 

Tras referirse a las palabra s con 
las que comienza esta info,mación. 
agregó: " Cuántas formaciones po· 

Acto seguido. hizo una pequeña 
concesión a la autocritica, al decir: 

Finalmente. tras indicar que la 
del tráfico de influencias era una 
historia demasiado oscura y que el 
abandono de AP era la manera d e 
ocultar su fracaso en las elecciones 
catalanas. d ijo: " Tráfico do in· 
fluencias os lo que han hecho ollos 
durante ailos y años y ha quododo 
impune. Nosotros no t enemos n a· 
da que ocultar y no q uoromos 
ocul tar n ada. Por eso. como único 
panido capaz de articularse en la 
Comunidad Valenciana. quo tiono 
u n proyecto, os pido que siga· 
mos unidos." 

Mayoría abrumadora para la ejecutiva: 96'25 % 

La gestión de Lerma aprobada por 29.008 a favor y 125 en contra 
Por 29.008 votos a favor, que representan 

el 96' 27 por ciento de la militancia socialista: 
125 votos en contra de las agrupaciones do 
Moliana y Benaguacil. que representan el 
0'41 por ciento; 1.030 abstenciones. que su· 
ponen el 3·43 por ciento y 472 ausencias. 
con un porcentaje do 1 '55 por ciento, los de· 
logados al quinto congreso del PSPV·PSOE. 
aprobaron la gestión de le e jecutiva presidida 
por Antonio Garcfo Mirollos, d e la que Juan 
Lerma es su secretario general. 

Estos datos confirman la tranquil idad quo 
so anunciaba para este congreso y son el re· 
sultado de la escasa critica que la gestión de 
la ejecutiva saliente suscitó entre los delega· 
dos. Unicamente Sapena. Moya e Izquierda 
Socialista se salieron do los tonos casi lauda· 
torios. aunque tampoco puede decirse quo 
sus intervenciones hicieran llegar la sangre 
al río. Apenas logramn superar el sopor am· 
biente que desde primera hora se instald en 
el Palau de la Música. en el que se perfila co· 
mo uno de los congresos más pacíficos. en el 
fondo y en la forma. que han tenido los socia-

.. listas vatencianos on los últimos tielT'(>Os. 

Sapena en su intervención se refirió a la 
pérdida de votos a la mala transferencia del 
lnsalud y a las tensiones entre part ido o insti
tuciones . También preguntó cómo se podía 
recuperar la confianza del electorado y en 
respuesta al vicosecretario c rscar. quien le 
había contestado diciendo que no se habían 
perdido las elecciones sino porcentajes de 
votos. añadió: "Si dicen que nodio tiene la 
culpa do noda. resulto que OCJJ í no ho posa
do nado y los congresos son precisamente 
para pasar factura. no pera docir quo no pa· 
sanada." También dijo que él no quería ser 
catastrofista pero que nadie queda hablar 
del pan1do. 

Fue el secretario general, J oon Lorma. en 
su intervención final. quien respondió con ro· 
tundidad a las palabras de Sapona al decir. 
"No os vordud quo la trunsforoncio dol lnsa
lud so hoya hecho mal. Eso os radicolmonto 
fa lso. No os verdad quo ol ministorio nos 
quisiera onglli ar. Eso os absolutamente fal· 
so .. :· Y prosiguió defendiendo la bondad de 
dicha negociación. para más adelante hablar 
dol partido y decir que su imbricación social 

es mo1or 1mora que cuanto tenía mayoría ab
soluta. porque ahora hay organizaciones na
cidas desdo el panido. en las que el panido 
está presente. que tienen mucha fuerza 
social. 

A Garcés. quien habla aludido al temor a 
hablar, le contestó en primor lugar Ciscar, 
diciendo: "En el partido no hoy más temor 
quo el quo uno pu oda tenor poro decir los co· 
sos." No se hizo esperar la róplico de Garcés. 
quien indicó que hay mecanismos muy suti 
les como la autocensura. Lermo. on su inter
vención final volvió a referirse a esa cuestidn . 
al decir: "G are&; no ti e no ni ol privilegio ni la 
exclusivo do plantear dobotos. quo también 
ha pluntoodo osta ejecutivo on sus reunio
nes y on ol Comiui Naciorol." 

Respecto a los votos perdidos. otra cucs· 
tión quo salió constantemente en el debate. 
Lormo dijo: ' 1. os votos quo so con siguieron 
on uno ocasión suponen quo hubo confianza 
y si votaron una voz es cuestión do sintoni
zar con los oloctores para quo lo vuelvan a 
hocor." La sala rompió en aplausos cuando 
Lerma afumó: " La baja do votos hoy que bus
carlo tombQn on Ja aparició n do tantas is · 

tas indopondiontos pOr fr icciones en el seno 
del partido." 

El resto de las cn'ticas fueron d el orden de 
solicitar miS atención para las comarcas más 
aleja des de los centros de poder; por qué no 
se habfa li rmado el convenio de la enseñan
za; solicitud de más atención para los jubila
dos o excesivo trabajo burocrático y poco 
contacto con la s ociedad. por poner al· 
gunos ejemplos. 

Por lo demás. la distensión fue la nota p,e. 
dominante. con alguna anécdota como la 
protagonizada por un espontáneo que acabó 
gritando: "Viva el Pan1do Soc1ahsta Obrero 
Español. V iva el presidente Lerma" o por el 
presidente de la mesa. R icard Pé'oz Cosndo. 
quien recordó: ' 'E. s do buenos socialistas os· 
tar on congruencia con le poi 1'tica do salud 
dol pon ido y no tumor y ros potar os to so Ión y 
no fumar. Y o s lo dico un fumador ompodor· 
nido que do momento lleva aguantando to
da lo tardo ." 

Oc alguna manera este congreso es un po· 
co eso: aguantar . 

José Miguel Garcia 
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Será el viernes, dfa 1 O 

Asunción 
prefirió dejar 
el pleno para 

luego del 
congreso 

PSPV-PSOE 
Se d ice que el presidente 

Asunción ha preferido dejar el 
pleno de l a Diputación, que se 
debeña de haber celebrado ha
ce una semana, para después 
del congreso d el PSPV-PSOE. 
Y no sólo es que se dice, sino 
que se termine de confirmar 
con la convocatoria de este 
pleno para viernes, día 1 O do 
junio. 

Para el grupo mayoritario en 
la Diputación, que anda última· 
mente un tanto revuelto. es me· 
jor así. y es que no todos com
parten d eterminadas ideas que 
resultan desde su punto de vis
ta polftico poco o nada renta· 
bles para el cometido en la ges· 
tión, cuando el presidente Asun· 
ción les dio unas competencias, 
los responsabilizó al frente d e 
determinados servicios, quo 
son los que hoy " andan en pa· 
ro" . Un congreso puede ser 
clarificador y éste. se dice. lo va 
a sor para la Diputación. Para la 
Diputación porque lo va a ser 
para el grupo mayoritario. que 
es quien asume el papel de go
bierno. 

No faltan opiniones de peso. 
dentro del grupo socialista. 
atreviéndose a calificar de error 
el reparto quo se hizo de poder. 
Y croen. por ejemplo. que tras 
el congreso es posible que to· 
do vuelva a ser, más o menos, 
como lo fue en la anterior logis· 
latura. 

Pero por el momento hay ya 
un orden d el día para ese próxi· 
mo pleno. que ha movido en 
contra a la oposició n. A Oliver, 
por ejemplo. no le gusta la idea 
do que ahora sea un pabellón 
del Hospital Psiquiátrico de Bé· 
tera el que la Diputación quiere 
poner a disposición de la Con· 
selleña de Cultura. Oliver opina 
que es mejor. lo sería para la Oi
putación, tomar en serio el pro· 
blema loo d e la psiquiatría pro· 
vincial. que sigue dando ban· 
dazos con su pretendida re· 
forma. 

Hay otra cuestión que tam· 
bién le va a sal ir respo ndona a 
Asunción: lo de la sociedad 
·· eatlia". que intenta ser una es· 
pecie de edito ra propia. pero 
presidida por Asunción. 

Y todo esto. claro. sucede on 
unos momentos en los que el 
personal anda un tanto inquie· 
to. Desde la nueva gerencia de 
personal, casi un último inven· 
to. se mueven los hilos de la 
trama. se monta la tragi·CO· 
med ia con el trasiego de la gen· 
te d e unos puestos a otros. Y es 
que aquí, en la Diputación. últi· 
mamento so modifica todo. To· 
rrenos de la granja vaquería, te· 
rrenos del vie jo hosp ital, y se 
anima. porque llega el verano. 
la oferta de espectáculos lla· 
mados culturales a los ayunta· 
mientes de la provincia. 

Todo un número va a se reste 
pleno ya anunciado. 

Vicento Murillo 

A poco de comenzar el congreso 
ya de dejó sentir la presencia d o las 
mujeres en el congreso. Pepa Frau 
subió al estrado para entregar al 
presidente de la mesa. Ricard Pó· 
rez Casado un escrito de las mu je· 
ros del egadas. 

En él se indica quo. poso al avan· 
co en la igualdad, es nocosario el i· 
minar obstáculos al acceso de las 
mujeres a los órganos d o dirección 
dol partido y q ue todavía no ostá re· 
conocida la necesidad do partici· 
p ación de las mujeres en los órga· 
nos do d irección. " Somos 6.000 
mujeres - afirma el escrito- y só
lo 40 en los órganos de dirección." 

Finalmente el escrito acaba soli
ci tando que se cumplan los esta tu· 
t os y al menos el 25 por ciento de 
los puestos de responsabilidad en 
el part id o a todos los niveles estén 
ocupado s por mujeres. 

Esta pretensión, por cierto, tiene 
en ascuas a las militantes socialis· 
tas, que ayer recorrlan incansables 
los pasillo s para defender a las can· 
didatas de cada sector. 

VALENCIA Sábado. 4-6-88 

Las mujeres se dejan sentir 
Entro los invitados destacaba la 

plana mayor de la Asociación de 
Mujeres Progresistas, do cuyas fi· 
las saldrá más de una de las nuevas 
componentes de la ejecutiva. 

Eso dijo el presidente de la mesa 
del congreso. Aicard Pérez Casa· 
do. cuando en mitad de una intcr· 
vención los cuchicheos y las idas y 
venidas impedían oír lo que se de· 
cfa desd e la tribuna. 

"El buon militante socialista 
-dijo el al calde do Valencia-. so 
sionta y gunrdo silencio cuando 
otro compañero ostá on ol uso do 
l a palabra." 

El calor dol Palau 

Haci a calor en el Pal au. No calor 
en las intervenciones, on los áni· 
mos. Calor físico. Fernando Puon· 
to, saludó cuando atravesaba el 
" hall". " Mo voy para dentro - d i· 
jo- porque aquí on el "invernado· 
ro" no hay quien aguanto. Habrá 
que inventar algo paro solucionor 
oste problema." 

. .... --"\ ·s \ \ _ __, 
JOfO llOA(l 

El primor teniente de alcalde so 
íntrodujo en e l salón de sesiones 
en busca d o algo do frescor. 

El enfado dol v otorano 

Fernando Ramón. veterano mili· 
t ante. echaba chispas a la entrada. 
Le habían dado tarjeta azul d e ob· 
servador. "Es indignante - argu· 
montaba- quo to don tarjeta de 
observador cuando mang utas que 
no estaban on ol partido cuando ha· 
bia q ue jugarse el p escuezo llevan 
ahora la tarjeta roja de invitado. 
Esos están recogiendo ahora los 
grandes dividendos de la labor que 
hicimos otros durante mucho tiem· 
po. No lo aguanto. Me voy:· 

Y d io media vuelta y no entró al 
congrqso; peso a que los compañe· 
ros de la puerta trataron de hacerle 
reconsiderar su postura. 

El concejal Rool. periodista 

No le faltaba razón a Fernando 
Ramón, ni seguidores en sus criti· 

cas, porque existió confusión en la 
entrega do credenciales. Especial· 
mente porque los invitados fueron 
diferenciados en dos grupos. los 
propiamente invitados - con ere· 
dcncial rosa- y unos teóricos ob· 
scrvadores con cartulinas azules, 
pese a que en realidad cumplían la 
misma función. 

No debieron bastar este juego 
de crodonciales. porque hubo quien 
tuvo que echar mano de otras. co· 
mo el conce jal de Valencia. Enrique 
Aoal. que paseaba con la tarjeta 
verde de los periodistas. 

Ovac ión a Gil A lbert 

Hace mal Real. porque la prensa 
tiene escasa canche entre los so· 
cialis tas. Se demostró en el discur
so de Lerma, q ue al saludar a la pro· 
lesión no logró eco entre la militan· 
cía. Por contra. cuando saludó a los 
intelectuales que encabezaba Gil 
Albert. la respuesta fue una ovación 
quo lo obl igó a saludar en pie. 

El congreso de los trajes 
La existencia de mucho altos 

cargos en las distintas admin istra· 
ciones se ha de1ado sentir en e ste 
congreso del PSOE. El traje predo· 
minó sobro cualquier otro tipo de 
vestuario. 

EntraJados estuvieron en la pre· 
sidencia el presidente del partido. 
G arcía M irallos y el secretario ge· 
neral. J oan Lorma. ambos con "ter· 
no azul. Ciscar. también trajeado. 
iba menos sereo con un tra1e gris 
claro con suaves rayas más os· 
curas. 

En primera fila. impecables con 
sus trajes gris claro, el d elegado del 
Gobierno. Eugonio Burriol y el sub· 
secretario de relaciones con las 
Cortes. Antonio Sotillo. Junto a 
ellos. Font do M ora, de gris; Garcia 
Roche con chaqueta a rayas y pan· 
talón gris y sin corbata. ozagra con 
traje azul. pero .. doschaquccado"'; y 
Colomor con chaqueta azul y pan· 
talón gris. 

Sentados entre los delegados 
los consellers Birlonga. tra1e beige 
claro. y Blasco. traje azul: el presi· 
dente de la diputación de Valencia. 
Antonio Asunción, chaqueta negra 
y camisa polo; su colega de Alican· 
te, Volonzuola con chaqueta a cua· 
dros verdes y azules y pantalón 
gris; el vicepresidente de las Cor· 
tes. Soler. en mangas de camisa y 
el alcalde de Alicante, Lassaleta, 
portador de una combinación ase· 
sina de chaquetilla azul, polo verde 
y pancalones perfectamente des· 
combinados. 

Claro. que las chaque tas duraron 
ha sta el primer descanso. A partir 
de ahí. todos en mangas de ca· 
misa. 

Mención especial merece la 
vestimenta del diputado Felipe 
Guardiola. que en su vaQuero.1unto 
a la cintura. lleva una rosa bordada. 
Todo un símbolo. por más que pue· 
da tener lecturas equivocas. 
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AP defiende al pres iden~e de las ~ortes 

Maluenda: «El CDS no 
tiene ni idea y está 
haciendo el ridículo» 
El vicepresidente de las Cortes, el aliancista 
Rafael Maluenda, ha terciado en la polémica 
sobre la intención del CDS de reprobar a 
García Miralles, y afirma que «estos señores 
no tienen ni idea y están haciendo el ridículo. 
Es una iniciativa demencial y absurda». 
RAFAEL CEflVERO •lgún c:orgo en otro altlo. Ea nor-

EI vicepresidente de las Cor- mal que hegan lo que hacen. ya 
tes. el aliancista Rafael Muluen- que reciben laa directrices de per
da; se muestra Indignado por la 1ona1 que ocuparon alto1 cugo1 
intención dol CDS do reprobar al en la dictadura y están •coatum
presidente dol Parlamento autó- brado1 • tener prebenda••· 
nomo. el socialista Garcla Mira- Rafael Maluenda so refiere a 
lles. Considera que los diputados una propuesta del CDS presenta
centñstas cno tienen ni idea, da rocientemente en las Conos y 
están haciendo el rldiculo y, lo rechazada por la mesa. como un 
que •• m'• grave, de1pre1tigian· ojomplo de los e rrores do este 
do a le lnalltución mh Importan- grupo en su actividad parlomon
ta de la Generalita~ la que repre- tario: cHan presentado una pro~ 
aanta • I pueblo volenclano. Ea de posición no de ley para solicitar 
peno•. que loa olumnoa de s•, 7• y 5• de 

Rafael Maluenda. vicepresl- BUP visiten lu Cortea y reciben 
dente de las Cortes. se~ala que el Eat•tuto de Autonomla. 
es significativo que con el único Daberian saber que 11101 no pue
grupo que la mesa tiene proble- den obligar • le meao, y poro col
mas es con el CDS: cMe da le lm- mo, lo que piden lo ffllmoa 
presión de quo. une vez más, loa haciendo do 1de hace c:inco 
portavocea del grupo parlamenta- 1110 ... Haco unos dlas. ol CDS 
rio de l CDS no saben de qu6 va, acusaba al vicoprosldonto sogun
no H enteran de que hay un do, Rafael Moluonda, en la pren
l'eglamento de la C6mera que •• so do Alicante, de ser «Un hombro 
el que tenemo1 que aeguir todo&. de Garcla Mirallo•• y, por tanto, 
Un.o conatanta del CDS " meter de no realizar una labor de oposl
i. p.mta continuamente porque no ción e n la mesa de las Cortes. •E• 
ube de qu6 ve nlngC.n tema. No una tonterfa -afirma Maluonda-. 
-oy defendiendo 11 prealdente, En mi pueblo, Monóvor, exlato un 
porque él ae beata para defendor- alcalde del CDS greclu e loa 
M solo; soy un representante de votos de Alianza Popular, y algo 
le oposición muy reapetuciao do tondr6 que haber vlato yo en eaa 
las norm..1•. solución. Lo que paaa ea que para 

El vicepresidente de las Cortos mf las Cortes valonciana1 ion una 
considera que. reglamentaria· ln1titucl6n que merece mucho 
mente. no puede presentarse une ro1pocto, la m61 importante do la 
moción de reprobación contra el Comunidad Valenciana., y 01ta 
presidento del Parlamento autó· gente parece que no ae d6 cuen· 
nomo. Califica la intención del ' ª·El · presidente de las Cortes. 
CDS do «demencia~ ab1urda y Antonio Garcla Miralios. molesto 
utópico. Lo que lea peaa e eatoa por lo insistencia con q uo el CDS 
aeñores •• que todo lo hacen pido su reprobación, so niega a 
rematadamente mal y lo que hacer declaraci ones sobro ol 
quieren •• echar globos sonda t om\I. En medios próximos a la 
pmr'll negociu con el PSOE. Han presidencia del Parlamento insis· 
percUdo un aenador por incapaci· ten en que no existe ni un solo 
d•d manifieste, Y• que los socia· caso en que se pueda acusar a la 
listas eaut>.n di1pue1to1 a djr. mosa de no aplicar con estricto 
selo•. respeto a la legalidad sus docisio· 

El reprosontante de Alianza nos. Por tanto: consideran quo ol 
Popular on la mesa de las Cortos CDS pre te nde presionar al PSPV 
considera quo el CDS no tiene el para obtener un representante en 
menor respoto par la institución: la mesa. y que ha elegido un 
• .Estén aqui para ver •.i ~on_a iguen camino equivocado y peligroso. 

Enlace GISBERT-LOMBARDO 
El pasado ~lemes contrajeron matrimonio. en la Iglesia castrense 

de Sa?to D~mmgo, nuestros buenos amigos Alberto Cisbcrt S alcedo 
Y Purtficac1ón Lombaroo Armenteros. Intervinieron como padrinos 
el hermano ~e la novia Francisco y lo madre del novio, Carmen. Des
pués, los lnv1todos fueron obsequiados con uno magnifico ceno en los 
salo~es de Expo-Hotel. em prendiendo o contin uación viaje de !uno 
de miel hacia Hispanoamérica. con lo primera escale e n Argent ina . 

Levante 
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Campaña contra la 
procesionaña del 
pino en todos los 
montes valencianos 
LEVANTE~~~~~~~ 

Anta la plaga procesionaria del 
pino -Thaumetopoea piryocam
pa Schiff- que ataca a millones 
de pinos e n todo el territorio 
nacional, la Dirección General do 
Producción Agraria de la Conse
lioria de Agricultura y Pesca ha 
hecho pública una resolución de 
obligado cumplim iento por la que 
so declara el tratamiento contra 
la citada plaga en la campa~• do 
1988 e n va rias zonas de la 
Comunidad Valenciana. 

Las zonas en cuestión son les 
siguientes: Comarcas de La M ari· 
na. El Comtat. Vinalopó y L"Ala
cantr. on la provincia do Alicante; 
El Alto Palencia en la do Cas-· 
tollón y en las comarcas de El 
Rincón de Ademuz. Camp do 
Turia y Hoya de Bu~nl. en la pro
vincia do Valencia. 

Esta actuacióndecrotada por la 
Consalleria de Agricultura y Pes
cohaco referencia a su vez a la 
Orden del Ministerio do Agricul
tura. Pesca y Alimentación. de 7 
de ebril de 1988. por la q ua se 
planifican y se establecen las nor

w mas de coordinación de los trata· 
~ mlontos contra la plaga proce
~ sionaria. 

J . . . u; • 'or.. ~ 12 m1llone1 
Garc1a Mirallos, con los oortavoccs. Estos tratamientos so roali· 

Un pulso a García Miralles 

Los datos apunta n a que el CDS no hablaba en broma cuando 
dijo que iban a solicitar ol coso de Garcla Mirallos. Hoy mismo 
Inician convorsoclonos con ol rosto de grupos do la oposición y. 
probablemonto, ol próximo juovos presentarán su proposición no 
do loy para solicitar la reprobación del presidente. 

Garcfa M ira lles lleva cinco ar.os creinandocc on el Palau de Be· 
nicarló y nadie so ha atrevido a enseñarle los diontos. Los proble· 
mas vienen del inicio do la legislatura. El PSPV perd ió la mayorla 

· absoluta y los centris tas Intentaron que perdieran, también, la 
pr?sidoncia del Parlamonto. Convocaron a toda la opasición y, 
Ah!lnza Popular. hizo c:mutis por ol foro• y consiguió dos puestos 
on la Mesa a cambio do d orio la Presidencia y lo mayorla a los 
socia listas. 

No hay que llovarso a ongoi"io, el ~acuordo ln1titucionaht entro 
PSPV y AP bonoficio o ambos v. diflcilmonto. va a romperse. Por 
o tro lado. la democrncia es Ja democracia y ambos partidos 
suman 64 de los 89 oscohos de la Cámara. por tanto. represen
tan, ·guste o no. a la a mplia mayorlo d el pueblo valenciano: 
Socialistas y aliancistas están plenamento legitimados para 
alcanzar el acuerdo .qua quieran. El CDS y las minodas estan. 
tam bión, plenamento logitimadas para donunciar polfticamento 
cuantas veces quieran osto acuerdo y podir mil voces la dimisión 
de Garcla Mirollos. Al final, dentro de tres a~os. los e lectores 
decidirán quién tiono razón. O 
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zoran en aquellas 6roas Incluidas 
en las zonas anteriormente cita· 
das que. teniendo en cuenta el 
nivel de incidencia de la plaga. se 
estime necesario por la dirección 
t6cnlce que .e star6 e cargo del 
Servicio de Protección do los Ve
getales. 

Con cargo_ al prosÜpuosto del 
programa 533.1 O cRestauración 
y Protección de los Recursos 
Naturales• de los Presupuestos 
do la Generalitat para 1988. se 
aportará hasta doce millones de 
pesetas para la adquisición de 
productos fitosanitarios y su apli· 
cación. 

La resolución citada entró en 
vigor ol pasado juovos dla 26 de 
mayo tras su publicación en el 
1Diari Oficial d e la Genoral itat 
Valenciana• (DOGV) y la admi
nistración autonómica volará par 
su cumplimiento estricto. 

La procesionaria ataca al pino 
a través de sus zonas más débiles 
quo son las hojas y comiendo su 
savia. lo que provoca a medio 
plazo la muerte del árbol al que
d arse soco. n 

Las Cortes debaten 

la huelga de la 

enseñanxa pública 
El Conseller de Educación y 

Cultura. Cipriá Ciscar, compare· 
cerá la próxima semana en ol ple· 
no do las Cortes Valencianas para 
inform¡ir sobre la huelga de la 
cnsci'lanza. La presencia del 
representante del gobierno valen· 
ciano responde a :Jna petición del 
CDS formulada en el momento 
do mayor conflictividad. 

El pleno. que se iniciará el pró· 
ximo martes en la Iglesia do San· 
tiago de Orihuclacontinuará en la 
tarde del jueves en el Palau de 
Bcnicarló. sede habitual de las 
Conos va:~nci~nas. Está previsto 
en el orden del dla un debate 
sobre la enmienda a la totalidad 
presentada por el CDS al proyec-
10 de ley de impacto ambiental. al 
ioual que una enmienda similar 
contra la proposición do ley de 
AP para regular el Slndic do 
Grouaos. ;] 
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MICROONDAS 
María .Antonia 
fue con goIT?-

L 
OS organiza
dores del con
greso. aspe· 
c le lm e n t e 
Alberto P•rez 

Ferr•, Tonl C.stro y Emlli 
Soler. andaban ayer de un 
despacho a otro. de pasll lo 
en pasillo y de sala en salo 
por el inmenso Palau de lo 
Música, trotando de que hoy 
tpdo quede p~rfectamente 
l isto para recibir a más de 
1.500 personas entre dele
gados, invitados y prensa. 

• Maria Antonia Annengol, 
la •dama férre ... que no da 
hierro, apareció oyor en ol 
vest lbulo-invernadoro del 
Palau muy puesta: tocada 
con una gorra de paja con 
adornos floreados y unas 
grandes gafas negras. Maria 
Antonia no quiso revelar el 
nombre de su diso~ador de 
moda. Del modo que sea, 
esta polftica llama siempre la 
atenci6 n. 

• las corbatas dieron paso 
a los jerséis y ropas de vera· 
no entre los dirigcntos y pri· 
meros delegados que acu· 
dieron al Pelau. Los más 
atractivos fuoron varios ami· 
gos de Gercla Miralles que 
acudieron todos de color ro
jo. 

• los máximos dirigentes 
ocuparán unos despachos 
que habitualmente son utili
zados en el Palau como 
c amerinos. Joan Lerma tiono 
el número 1 y en su puerta 
·pone cOiractor». G•rcl• 
Miralles tiene el J ; Ciscar. ol 
5, y Pérez Ferré, el 7. 

• Entre los invitados que 
acudirán hoy a la inagura
ción del congreso se encuen· 
tran: Ricardo Tormo. el 
comandante Pitarch. Anzo. 
Juan Gil-Albert y Enrie Uo
bregat. Ramón Lepiedra, 
Andreu Alfaro y C.rles Mira, 
entre otros. han enviado 
ccorte1e1• oxcusas. 
• El himno d . .a lntemaclo
n•I• que sonará a la clausura 
del congreso ha sido graba
do en una cinta do un disco 
producido por la multinacio· 
nal CBS o interpretado por la 
Royal Philarmonic Orcheatra 
de Londres. según asegura 
Emili Soler, quo es un gran 
melómano. O 

Levante· 
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Ciscar y lerma 
defenderán la 
gestión de la 
eiecutiva cesante 

Hoy, tras la elección de la 
mesa, el secretarlo ge neral 
saliente. Joan Lerma, presentará 
ol Informo de la gestión, a la que 
seguirán los informes y rospues
tas do los delegados, las interven
ciones de l os secretarios de 
áreas. y, finalmente. compare· 
corán el v icesecretario del parti
do, Cipriano Ciscar. y e l secretario 
general. Juan l erma. par-a con· 
testar a las interpelaciones de los 
dologados. 

El mismo viernes se votará la 
gestión de la comisión ejecutivo 
durante los años transcurridos 
desdo el anterior congreso. cole-

V>brudo en Alicante. para pasar. esa 
~misma noche. a repanirse los 
;2delegados entre las diferentes 
:rponcncias en las que se debatirá 

Et Palau acoge el primor congreso de un partido. 

Algunos de ellos acumulan dos y tres responsabilidades 

Un 60°/o de los delegados ocupan 
cargos en las instituciones 
Al m.enos 202 delegados al V congreso 
nacional del PSPV·PSOE de los 337 tienen 
cargos públicos en las diversas 
administrac iones de la Comunidad Valenciana. 
Si a esta c ifra se suman las responsabilidades 
orgánicas dentro del partido, e l porcentaje 
sube hasta el 90%. 
JUAN ANTONIO BLAY---

Casi el 60% do los J J7 dele
gados que asistirán a partir' de 
hoy al V Congreso Nacional del 
Partido Socialista del Pals Valen
ciano (PSPV- PSOEI tlonon res
ponsabil idades orgánicas o públi
cas, según ha podido comprobar 
esto periódico a partir dol listado 
oficial facil itado por la organiza
ción. 

Sólo los delegados quo ocu
pan cargos públicos on las diver
sas Insti tuciones do la Comuni
dad Valenciana (ayuntamientos. 
diputaciones. Cortes. organismos 
autónomos o dopartamontos de 
la Gcnorali ta t) alcan·zan lo ci fra de 
202. lo quo supone ol 60% del 
total. Esta cantidad hace que se 
pueda considerar un colectivo 
estrechamente vinculado con la 
d irección d el part ido, según esti
man. diversos clrculos socialistas. 

El cargo más común entro los 
delegados os ol do concejal y 
al cal de. Aquellos que tienen 
es'las rcspansabilidados superan 
con creeos el centonar. Un núme· 
ro significativo de ellos ostenta 
también la condición de diputado 
provincial. Parnd6jicamento, solo 
ol presidente do la Diputac16n 
Provincial do Valencia, A ntonio 
Asunción, os dologado; los otros 
dos asisten como miombros dol 
comitó nacional. 

Por provincias. la que apona 
mayor número do puestos públi· 
cos os Valencia: 124 de sus 199 
delegados. Alicanto acudo con 54 
de sus 94 dologados en osta si
tuación, mientras que Castollón 
tiene 20 do los 44 delegados. 
Todo el oscalalón de la Adminis· 
tración ostá cubierto: desdo ol 
prcsidonto de la Generalitat hasta 
un humilde concejal do munici-

LA PLAZA 

pio pobre. pasando por diputados 
do Madrid. Estrasburgo. autonó
micos. responsables de organis
mos autónomos y asesores por· 
sonalos. · 

El número do delegados que 
acumula on su persona varios 
cargos no os numorosos. poro si 
significativo. Josó Joaquln Moya, 
do le Vega Baje, famoso en 1985 
por ser vinculado al asunto de las 
administraciones do loterías. acu
mula a su condición de senador 
por las eones valencianas su 
concejalla y un puesto en la Dipu
tación Provincial. 

Aquellos que ni son cargos 
públicos ni orgánicos son franca 
minarla. Los más numerosos so 
concentran on las comarcas dol 
interior de la provincia de Cas· 
to116n. Entre los delegados acude 
también Francisco José Pascual. 
conocido como ol delegado «pa
nido• al XXXI Congreso Federal 
del PSOE. que mantiene su situa
ción laboral pese a algunos inten· 
tos de «da rlo» trabajo. 

Prácticamente la totalidad do 
los cabezas de las 120 delegacio
nes son cargos públicos. lo quo 
da todavía más un carácter •ofi· 
cialista» al conjunto del congreso. 

Objetivos y morbo del PSPV 

el programa marco dol PSPV· 
PSOE en este congreso. 

El sábado continuarán los 
debates en ponencias. hasta que 
por la tarde se inicie la votación 
on ol seno del plenario. 

Esta misma tarde so preson
rarán las primeras listas para la 
nueva comisi6n ejecutiva. comi· 
sión revisora de cuentas. comité 
nacional (cien miembros) y 
comitó federal (nueve miembros). 

La ejecutiva socialista saliente 
celebró el miércoles una última 
reunión. consistente en una cena 
on la que se perfilaron los detalles 
de la intervención del secretario 
gonoral para la presentación del 
informo sobre la gestíón. 

El ambiente do consenso que 
ho presidido el precongroso per· 
mito prever que el Informe do 
gestión de la ejecutiva saliente 
será aprobado por un ampllsimo 
porcentaje de votos. dado que 
todas las familias del PSPV están 
representadas en la dirección 
actual de los socialistas valencia· 
nos. Tan sólo Izquierda Socialista 
(IS). quo no está integrada on la 
ejecutiva. puede plantearse un 
voto negativo a la actuación poli· 
tica de este órgano. 

La discusi6n de las ponencias 
tampoco generará grandes deba· 
tos. dado que procisamonto el 
tema más polémico ha sido ol de 
la nueva organización comarcal 
del PSPV. Discusión quo ha esta
do motivada por las implicacio
nes que esta reorganización 
tendrá en la representación del 
panido más que en el posible 
contenido polltico de la ordena
ción territorial. O 

JOSEPTORRENT~----------~ se cortó en el Celebrado en Madrid y aqul so puedo 
jugar a ser más papista que el Papa, poro nunca a la 
heterodoxia. 

El diagnóstico está hecho. pero no hay medic ina ni 
cirujanos que quieran poner remedio a esta enferme
dad. Conectar con la sociedad supone abandonar des· 
p achos. moquetas y coches oficiales y no parece quo el 
personal osté por la labor. Para muestra. un botón: más 
d el 60% de los delegados os1on1an cargos publicos. 
¿ Ouorrá una buena pano do olios abandonar sus pro· 
vendas para trabajar con lo baso y desde la baso7 No 
croo. 

L 
OS congre101 del PSOE se saben aiom· 
pre cómo empiezan~ pero nunca cómo 
termin•n• . tste os \ m aforismo quo los 
mili tantes soclallstas conocen d o 
memoria. Los congresos del PSOE, y por 

extensión los dol PSPV. siempre suelen ocultar alguna 
que otra sorpresa. Y el cónclave que hoy inician los 
socialistas valencianos, et quinto do su historia. no tie
ne por qué sor diforonte. 

Este congreso tiene un objetivo y varios morbos. 
que son los que realmente dospienan la curiosidad del 
personal. El objetivo es. tal y como ha señalado en los 
últimos dlas lo más granado do la dirección socialis10. 
«recuperer la mayort• aociah•, tc volvor • conectar con la 
calle•, •no perder la aenaibilidad aociaht. Et morbo ro si· 
de en saber quión. cómo y cuántos van a estar en la di· 
rección del partido. En otras palabras: conocer quión 
sube y quién baja en la particular bolsa do valores dol 
socialismo valenciano. 

Respecto al objetivo básico, tongo quo mostrar mi 
escepticismo. No digo que los socialistas sean incapa· 
ces de asumir la crítica. ni tan siquiera do dar un paso 
adelanto on sus propuestas actualos. Poro dudo muy 
mucho que éstas soan originales. Al fin y al cabo, esto 
congreso viene marcado por el patrón ideológico que 

Nos encontramos ante un congreso rutinario. Tal 
voz el más rutinario do cuantos haya colobrado ol 
PSPV; aunque ol monsajo que so derivo dol mismo 
puoda parecer novedoso. Habrá autocrltica o incluso 
un pelfn de masoquismo si me apuran. Poro los problo· 
mas de fondo seguirán sin sor abordados. Uno de ollas. 
por ejemplo, so quiete conectar con la sociedad y no so 
sabe cómo ni do qué manera. Normal. Mientras los 
mojares cuadros del partido caminen sobro alfombras. 
tengan despacho oficial y sueldo público. va a resultar 
muy dillcil quo so dodiquon a la vida orgánica del par
tido. 

Y consto quo no lo digo por algunos dirigentes quo 
comparten su trabajo on la organización con ol do con
sollor. prosidento do la Gonoralitat. presidonto do las 
Cortes o diputados autonómicos. Más bien estoy pen
sando en alcaldos. concejales. presidentes do Manco· 
munidad Y .-tutti quanti• están más preocupados por su 
labor en las instituciones que no por la militancia. 
Alborto Póroz Forr6, croo recordar. afirmaba on unas 
declaraciones a Levanto quo los ciudadanos ídcntifican 
más al PSOE con su alcalde que con la organización. 
Con ello está dicho casi todo. 

Este es el reto. una vez más. Pero no seré yo qulon 
cite la bicha de las incompatibilidades. Mejor dejarlo 
correr. El objetivo do esre V Congreso del PSPV que
dará on una magnlficn declaración de buenas intencio
nes. de autocrfticas y de propósitos de enmienda. 
¡Ojalá me equivoque l. poro no pasará de ahl. 

Y nos queda el morbo. ¿Estará o no Izquierda Socia
lista en la ejecutiva 7 l Cuántos hombres/mujeres colo
cará Ciscar? L0ué puestos quiero García M irallos para 
su genrcl ¿Oué pasar6 con Blascol ¿Mantondr6 Lorma 
la mayoría absolu1a on la dirocción dol partido 7 e:sto os 
el morbo v. aunQuo accosodo y anecdótico. si so quie· 
re. en un panido Que os1onrn un poder casi absoluto. 
va a ser lo único que intorose al personal . El rosto, el 
inmenso vacfo que quoda entre la ma"ana de hoy y la 
nacho del sábado. será pura parafernalia, incluidos más 
del 80% de los delegados. O 
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Joan Lerma dice que los socialistas han contribuido a articular esta comunidad 

Hoy se inaugura el V Congreso del 
Partido Socialista del País Valenciano 

Hoy se inicia ea Valencia el V Congreso del PSP"· PSOE que, 
a priori, no supondrá olnguna sorpresa para la reelecció n de los 
actuales cargos dirigen~ del partido. En declaraciones del actual 
secretario general, Joan Lerma, apunta que gradas a la visión su
peradora de falsos antagonismos, "hemos sido capaces de contri· 
bulr de modo dedslvo a la articulación política de la Comunidad 
Valenciana. 

RodO<dón 
José Antonio Fcmáncz, de 30 

a.l\os, pcrtcneóente a la a¡n¡padón 
local de Alcoy desde julio de 1982, 
ha sido.d primer militante del Par· 
tido Socialista del País Valencia 
(PSPV-PSOE) acreditado a las sictc 
de la mallana de ayer ante d con
greso de este partido, que se inicia 
oficiálmente hoy en el palau de la 
música de Valencia. 

Junto a Fcmándc:z formaron la 
mesa de credenciales del congreso 
Joan Hcrnándcz, de la a¡n¡padón 
de Botánico, José L Absuar, de la 
Ribera Baja. Julio Moreno, de &
nimaclet, y Ramón ViUar, de Mes· 
talla. 1o$ primeros que se han pre
sentado en el palau y que rueron 
los encargados de recibir las acre
ditaciones correspondientes a los 
337 delegados que asistir.in a las se
siones.. 

Fuentes oficiales de la comisión 
organizadora han dicho q ue "de
berán arbitr.usc nuevas íórmulas 
pani la constitución de la mesa de 
credenciales, ya que en alguna oca
sión aparccaá un militante dos días 
antes para poder presidir esa me-
sa••. 

Los ddcgados se acreditaron an
te la mesa durante todo d día de 
ayer, aunque el congreso se inau
gurará oficialmente hoy viernes, 
con la elección de la mesa que di· 
rigirá los debates y que estará pre· 
sidida por Ri=tl Pérez Casado, al
calde de Valencia. según acuerdo al 
q ue han Uegado todru las íamílias 
politicas que componen el PSPV. 

Informe de gestión 

lias la clca:ión de la mesa, d sc
aetario genc:ral saliente, Joan l..cr
ma, presentar.\ d iníonne de la ges· 
tión, a la que scguicln los iníonues 
y respuestas de los delegados, laJ 
intcr.'Cllciones de los sccrctarios de 
arcas y, finalmente, comparecerán 
d viccsccrctario del partido, Opria
no Ciscar, y el secretario general, 
Joan L.crma, para contestar a las 
interpelaciones de los delegados. 

El mismo viernes se votará la 
gestión de la comisión ejecutiva du
rante los anos transcurridos desde 

el anterior congreso, celebrado en 
Alicante, para posar, esa misma no
che, a repartirse los delegados en
tre las diícrentes ponencias en las 
que se debatirá el programa mar
co del PSPV-PSOE en este congrc· 
so. 

El sábado continuarán los deba
tes en ponencias, hasta que por la 
tarde se inicie la votación en el se· 
no del plenario. · 

Esta misma tarde se prcscr taran 
las primeras listas para la nucw oo
misión ejecutiva, comisión reviso
ra de cuentas, comité nacional (cien 
miembros) y cornil~ ícderal (nuC\'C 
miembros). 

u ejecutha socialista saliente oe
lebró anoche una última reunión, 
consistente en una cena en la qu< 
se perfilaron los detalles de la in· 
tcr.mción del scc:rctario general pa· 
ra la presentación del informe so
bre la gestión. 

Mensaje de Lermn 

· u misión del congreso de un 
partido progresista con la rcsposa
bilidad de gobernar es debatir los 
problemas de los ciudadanos pani 
buscarles solución y orientar la ac
ción de Gobierno. Lo abordarnos 
además con el signo de la unidad. 
En un ambiente constructivo, ya 
que lo fundamental para nosotros 
es abrir un amplio dialogo con los 
valencianos, situándolos por enci
ma de los intereses de partido. 

Nuestra responsabilidad es ma
yor porque no se advierte alterna· 
tiva de un Gobierno serio y solida
rio en d panorama politico valen
ciano. La derecha, para recuperar 
el protagonismo perdido, en \'CZ de 
centmr su atención en las necesida
des del dcctorado, se preocupa so
bre todo de desgastar nuestra po
titica, mayoritmamente \'Otada por 
el pueblo valenciano, tanto en las 
Cortes Valencianas como en ayun
tamientos y diputaciones. 

Articulación política 

Gradas a 13 visión superadora de 
falsos antagonismos, que iniciamos 
en el 111 Congreso, h<:mos sido ca-
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paces de contribuir de modo dcci· 
sivo a la articulación política de la 
Comunidad Valenciana como pue
blo. Hemos deícndido sus intcrcscs 
históricos, económicos y sociales. 
As!, las cosas han cambiado desde 

entonces favorablemente. Y hoy el 
pueblo valenciano nos pide nuevas 
ideas para responder a los proble
mas que plantea la sociedad de los 
90 . . 

Entre las preocupaciones de los 
valencianos destacan el paro y la 
contratación en precario. as! como 
disponer de unos servicios rúblicos 
de mayor calidad. Debemos mejo
rar tambi~n la iníracstructura de la 
Comunidad especialmente con una 
red de transpones n uida y rápida 
y con una red de embalses y con
ducciones de agua que asegure el 
suministro y limite el riesgo de 
inundaciones, y tenernos que pro
teger nuestro ccosi.st.ana.. como co-
rrcsponde a una sociedad moder
na y culta. Nuestro compromiso 
con el pueblo valenciano es dismi· 
nuir los niveles de desigualdad so
cial y alcanzar cotas más altas de 
bienestar. 

u elaboración del PEV·ll ha 
significado un gran paso adelante, 
pero queda aún un amplio margen 
de concreción. 

En el íuturo hay una cita a pla
zo fijo. 1992 representa para noso
tros la dcfinitiv;i integración en 
Europa desde una posición medi
terránea, la rona europea con mis 

problemas a la hora de la construc
ción del mercado interior que pre
vé el acta única. Los socialistas va
lencianos nos encontramos espc· 
dalmente legitimados para pedir 
una estrategia de solidaridad del 
norte europeo hacia el sur con el 
objeti\'O de conseguir un equilibrio 
regional entre los pueblos de la 
CEE. En este íuturo solidario e in
tegrado la Comunidad Valenciana 
tiene mucho que ofrecer. J unto con 
otras áreas mcditcrr.ineas puede 
convertirse en motor del dcsarro-

. Uo económico y social del sur ·de 
Europa. 

Amplio diálogo 

Nuestro congreso ha de ser ca
paz de dar respuesta a estos pro
blemas, como el pueblo nos de
manda. y a las exigencias de todos 
los sectores sociales en la presente 
era de cambio. Para conseguirlo ,.,, . 
mos a empellamos estos dias en un 
ámplio diálogo, libre de coacciones 
o clientclismos, y a fijar unas lineas 
polilicas que dirijan la acción de 
todos nosotros. En una palabra. te
nemos la necesidad, tal como dice 
Emest Laclau, de "redefinir el pro· 
¡-ccto socialista en términos de una 
radicalización de la democracia; es 
decir como articulación de las lu
chas contra las diferentes formas de 
subordinación". Tul es el nuevo cur
so que se abre al debate de este V 
Congreso del PSPV-PSOE. 
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Hoy comienza en Valencia, bajo el signo de la tranquilidad 
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La reelección de Lerma y la integración de· IS, 
ejes del V congreso del PSPV-PSOE 

Hoy comienza en Valencia 
el V congreso ordinario del 
Partido Socialista 
Valenciano (PSPV-PSOE), 
que estará marcado por la 
más que probable 
reelección del actual 
secretario general, J oan 
Lerma, y por la incógnita 

. de la integración final o no 
de la corriente Izquierda 
Socialista (IS) en la 
comisión ejecutiva. 

S. Navarro I Castellón 
El Palau de la Música de Valen

cia será el escenario de los debates 
del V congreso del PSPV-PSOE, 
que será inaugurado en la mafwla 
de hoy, a w 10 horas, con la elec
ción de la m= del congreso, que 

ponencia marco y las enmiendas 
que han aponado las distintas 
agrupaciones locales o comarcales, 
el congreso estar.! marcado por la 
renovación de los órganos de direc
ción de) PSPV: comisión ejecuti
va y comit~ nacional. 

A priori, todo parece indicar que 
Joan Lcrma, ser.! reelegido como 
nuevo secretario general de la co
misión e jecutiva. La baralla en es
te apanado estar.! cenlr.lda en las 
distintas cuotas de poder que ob
tendrán las tres familias que com
ponen la mayoría oficial del 
partido. 

Otra cuestión imponame ser~ la · 
de obcrvar si finalmente, la co
rriente IS queda integrada en la co
misión ejecutiva. En este extremo, 
se mantienen w negociaciones y 
todo hace indicar que basta última 
hora no se despejar~ la incógnita. 

. probablc:mcntc prcsidin el alcalde 
de Valencia, Ricard P~rcz Casado, 
y un posterior discurso del secre
tario gcncral saliente y presidente 
de la Gcn.cralitat Valenciana, Joan 
Lcrma. El congreso, que coincide 
con el X aniversario de la consti
tución del PSPV-PSOE, ser.! clau· 
surado en la maflana del domingo. 
En la jornada de ayer, se procedió 
a la acreditación de los 337 dele
gados que asisten al congreso, de 
los que 44 los hacen ca represen
tación de las comarcas de 
Castcllón. 

Por lo que se refiere a la posición 
de los delegados de Castellón, la 
postura mayoritaria es la de dejar 
cierto margen de maniobra al se
cretario general a la hora de dcci· 
d ir la composición de la nueva co· 
misión ejecutiva. Nadie se pronu
ció de una forma clara sobre las po
sibilidades de q uifocs van a repre
sentar a las comarcas de Castellón 
en esta nueva ejecutiva, aunque 
problablemnte se mantengan el 
mismo ntlmcrot cuatro personas, 
y una de cllos sea ocupado por una 
mujer. Todo ello en base a que la 
ejecutiva· se amplia de 17 miem-

Un momento del IV_ Congruo del PSPV-PSOE celebrado ca Alicante 

A panc, de los debates sobre la 

b ros, a 21 ó 23, según decida el 
congreso. 

Comité nacional 
El otro órgano de gobierno que 

se n~.nuc\1a es el comit~ n3cional. 
De sus 120 miembros, el congrc· 
so elige a 24, el resto son designa· 
dos por las comarcas. 

}.\ \"IER .-\:'\l>RES · 

Nombres para después de un Congreso 
Los socialistas valencianos van hoy de Congreso. 
En él Joan Lcrma ser.! rcclegido secretario gene
ral de su partido y, a tenor de las escasas movidas 
p=ngrcsuales, todo parece indicar que no se sus
Citar.In excesivos problemas de continuidad para 
la mayoría de Jos actuales dirigentes socialistaS. 

La calma que precede a este COngrcso es, sin cm· 
bargo, excesiva. Nadie se mueve, no hay palabras 
que rompan la armo!lÍll y, por si fuera poco, la <rui
dosa. prensa valenciana -~vida siempre de vaive
nes y batallas- parece haberse olvidado de la cita 
socialista ••• esa es, al menos, la impresión que uno 
saca desputs de ver como la •guerra• Llnde/Fa
bn:pt para el dominio de la TVV ocupó más es
pacio tipogñfico que el S Congreso del primer par
tido valenciano. 

Así w cosas tampoco en las comarcas de Castc
llón el prccongrcso se ha vivido con intensidad. Por 
lo que hace referencia a los militantes castellonen
ses y su prcscncu en la próxima cjccu.tiva, todo pa
rece indicar que habrá de todo. Es decir, unos re
petir.In, otros se irW y, los menos , estrenar.In car
go en la calle Albacete de Valencia. 

Enm los primeros aparecen dos nombres segu
ros: Ximo Pui¡, de total confianza del presidente, 
y Felipe Guard.iola dada su condición de Presiden
te del Grupo Parlamentario Socialista en las cortes 
autonómicas; por otra pane, nadie pone en duda 
tampoco que Ernesto Fenollosa seguirá en su ac
tual cargo dentro de la ejecutiva del PSPV-PSOE. 

Más difícil lo tiene Emes! Nabh q uien, por otra 
panc, tampoco muestra excesivas ganas de conti· 
nuar. Como sucediera hace ahora dos ai'los en Ali
cante su continuidad depender.! de la eslr.ltcgia del 
propio Joan Lcrma a la hora de buscar los hom
bres idóneos con que rodearse. 

Por contra, otros nombres suenan en este inicio 
del Congreso como fu turibles para ocupar algún 
puesto en la nueva ejecutiva que se ampliar.! a 21 
6 23 miembros. Este hecho, junto a la incorpora
ción de mujeres tras el acuerdo alcanzado a nivel 
nacional, propiciar.! que alguna militante de Cas
tc llón pueda acceder a la ejecutiva. Su designación, 
no obstante, depender:! tambitn de la actitud que 
adopte Izquierda Socialista en el congreso. Si, de· 
finitivamentc, esta corriente se integra en la nuc\1a 
e jecutiva ser.! Carmen Oliver quien entre a formar 
pane de la misma. Si, por el contrario, Izquierda 
Socialista vuelve a quedar fuera, son ya otros -y 
variados- los nombres que se barajan . Desde lr
ma S imó hasta Josefina Lópcz pasando por Pilar 
M csseguer y sobre todo Rosa Morte, concejal del 
Ayuntamicmo de: Borriana que parece tener mu· 
chas posibilidades. En cuanto a los hombres, tam
bitn son varios los nombres que se barajan. Dos 
son, sin embargo, los que parecen tener mayores 
posibilidades: Francisco Anuu y Avcl.li Roc:i. La 
respuesta, el domingo, en la clausura de un Con· 
groso donde, a decir de los cxpcn os, no •pasar:! na· 
da•. Veremos si estos son nombres para después 
del Congreso. 

• 11• 

El comitt nacional es un órgano 
de representación territorial )', por 
tanto, aquí sí que las distintas co
marcas pugnar.In por mantener su 
cuota de rcpresentatividad. El 
planteamiento de los delegados de 
Castellón es mantener como míni
mo su representación ac tual, es de· 
c ir, cuatro miembros. Las espccu· 
laciones, en este apanado es que 
habrá mayores noved ades, por lo 
que respecta a Castcllón. 

Para e l comité nacional cual
quier lista que se presente y obten· 
ga un apoyo del 20 por ciento de 
los delegados, aunque no resulte 
mayoritaria, tiene derecho al 25 
por ciento de los miembros del co
mitt nacional. La única posibili
dad de que se presente lista alte r-

nativa sería la de IS, de no produ
cirse su integración en la comisión 
ejecutiva. De presentarse, con ser
guridad que salvaría la barrera del 
20 de los votos. 

En último, tfrmino en cuanto al 
debate de las ponencias , de cuyas 
resoluciones saldrá la línea políti· 
ca del PSPV-PSOE para los pró
ximos años, en principo dcst3can 
la nueva comarcaliZ3ción del par
tido y la política social del pani
d o, que viene marcada por el 
anuncio del deseo de abrir el par
tido a la sociedad y Ja participación 
ciudadana, para recuperar la ini· 
dativa política en la Comunidad, 
deseo que queda perfectamente re
flejado en el lema del congreso El 
proyecto de la mayor in. 
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ANTE EL V CONGRESO DEL P. S. P. V. 

EL PAIS. viernes 3 de junio de 1988 

La cafda de Rivas y la vuelta de IS, únicas ioc6gnltas 

Los socialistas valencianos 
inician hoy un debate en el 

/ que se preven pocas sorpresas 
MANUEL M U/:IOZ. Valenda 

Un total de 3JJ dcl~ados. en representadón de 3{).4?7 militantes, se 
reú.ncn hoy en el Palau de la Músia de Valenda para ttld>rar el V 
congreso del Panido Socialista del Pais Valenciano (PSPV-PSOE). 
que concluiri el domingo. Se esperan pocas sorpresas y se da por se¡¡u
ra la rcclcccl6n del pres idente de la Generalltat, Joan Lenna, como 
secretario general; del presidente de las Cortes nlendanas, Antonio 
Garda Miralles, como presidente, y del consdkr de Cnltura, Educa· 
cl6n y Ciencia, Clprli Ciscar, como vicesecretario gcucnl La posible 

CAAUS FRANCESC locorporad6n a la ejocutlva de la corriente Izquierda Sodallsta y la 
De Izquierda a derecha, Pichar, Lerma, Guerra y Gorcla Miran.,. en la aeslón de apertura dol congreso do Alicante. eventual salida del secretarlo de Admlnlstracl6n y Flnuwas, Jos~ Ma· 

nuel Rivas, son las únlas Incógnitas de Interés. 

} 

El anterior congreso del PSPV, 
celebrado en junio de 1985 en 
Alicante, contó con la presencia 
del vicesecretario general del 
PSOE y vicepresidente del Go
bierno , Alfonso Guerra, en la se
sión inaugural y con la del secre
tario de Organización, Txilci Bc
ncgas, en la de clausura. Guerra 
tambifo asisitió al congreso cele
brado tres ~os antes en Bcni
cassim. Ahora será distinto y no 
estará presente en el que hoy ini
cian Jos socialistas valencianos. 

Una fuente de la organización 
asegura que en la clausura estará 
presente el presidente del parti
do, Ramón Rubial. Hoy acudirán 
el presidente de la Federación 
Socialista Madrilcna, José Acos
ta, y el ministro de Educación y 
Ciencia, José María Maravall, 
ambos vocales de la ejecutiva fe
deral. Antonio García Mirallcs, 
que intervendrá en la sesión de 
apertura ca su cnlidad de prcsi· 
dente del PSPV , t ambién es 
miembro de la ejecutiva federal. 

Se prevé, no obstante, según 
la misma fu ente, una destacada 
presencia de artistas y famosos, 
como invi tados especiales a 
modo de escaparat<, en la sesión 
de hoy. Entre ellos están los es
critores Juan Gil-Albert y Viccot 
Andrés Estellés, el motorista RJ. 
cardo Tormo, el pintor y escultor 
Anzo, el pintor Jordi Ballcstcr y 
el escultor Ramón de Soto. f::ste 
Ultimo parece hobcr abandonado 
la órbita comunista para aproxi
marse al PSPV. Entre los invita
dos ilustres que han excusado 
amablemente su presencia, siem· 
pre segúu la misma fuente, están 
el rector de la universidad de Va
lencia, Ramon Lapicdra, y el es
cultor Andrcu Alfaro. 

Una balsa de aceite 
Antonio García Mirallcs pronos
ticaba el pasado manes. durante 
un debate con periodistas en la 
emisora de Radio Nacional de 
Espa~a en Valencia, que el V 
congreso ser~ un3 balsa de acei
te. El pronóstico es bastante pro
bable que se cumpl>, pues se lle· 
ga al debate trienal con un pacto 
fruto del reparto de fuerzas entre 
los tres sectores fundamentales 
del oficialisrno: los controlados 
por Lcrm>, García Mirallcs y 
Ciscar. 

La tranquilidad que se ha res
pirado en el precongrcso de País 
Valenciano ha sido el correlato 
de la tempestad acaecida en el 
prccongrcso federal. En esa oca
sión hubo una dura pugna por el 
control de los delegados de cada 
uno de los sectores. con rci\idas 
asambleas. Garci3 Miralles y 
Ciscar acomp:il't:iron como auxj
liarcs al portavoz Lcrrna en Ma
drid. f::stc, adem:ls, no pudo co
locar a Antonio Solillo en la eje
cutiva Federal y entró en ella en 

su lugar García Mirallcs. 
Una vez resueltos de esta for

ma los conflictos de la delegación 
valenciana al congreso federal, 
los tres sectores del oficialismo 
pactaron la celebración de las 
asambleas locnlcs para elegir de
legados al congreso del PSPV. 
Ello ha permitido que se desarro
llasen en la más absoluta tran· 
quilidad y hace presagiar un con
greso aburrido, a fuer de tranqui
lo , en el que Lerma, Garcla 
Mirallcs y Ciscar: conocidos en 
algunos sectores d el partido 
como Las Tres M arias, renova-
rán sus cargos. · 

No obslrultc, hay algunos ele
mentos de incógnita, fund:uncn
talmcnte ca lo que se refiere a la 
composición de la comisión eje
cutiva. En tomo a este asunto es 
posible que haya alguna pugna 
de consideración que anime el te
dioso panorama. 

La corriente Izquierda Socia
lista, encabezada por el diputado 
autonómico y ex concejal Víccot 
Garcés, aspira a estar de nuevo 
representada en el máximo órga· 
no ejecutivo del partido. Esa po
sibilidad, que algunos d~staca
dos miembros del PSPV, como 
García Miralles, intentan presen
tar como algo casi impensable, se 
materializó, sin embargo, en el 
congreso de Bcoicassim e IS es
tuvo presente en la ejecutiva has
ta que la abandonó a ralz del 
congreso de Alicante. 

Es dificil, no obstante, que 
Las Tres }.{arias encuentren sitio 
de sobra en su reparto de los car
gos de la próxima ejecutiva como 
para cedérselo los hombres de 
Garcés. En Bcnicilssim Lcrma 
echó mano de ellos para redon
dear una mayoria que se le que
daba algo coja tras defenestrar a 
los miembros del antiguo PSPV, 
encabezados por el senador Al
fons Cucó, y por el vot.o crítico 
del entonces aún existente sector 
albwanista (los partidarios del ex 
presidente preautooómico Joscp 
Lluís Albwana). El origen de las 
diferencias de ambos con Lcrrna 
estaba en que ni a unos ni a otros 
agradaba el estatuto de autono
núa pactado con la extinta UCD. 
Las circunstancias son ahora 
muy otras porque el sector albi-
1\anista no existe y el de Cucó ha 
perdido tanta fuerza q ue ni él 
mismo es delegado al congreso. 

Por otra parte, los numerosos 
negocios de José Manuel Rivas. 
secretario de Administración y 
Finanzas del PS PV y hombre de 
la llamada fontantria de Lcrrna, 
parecen no ser muy bien vistos 
por :unplios sectores del partido. 
Si en Alicante fue el hasta enton
ces secretario de Organización, 
Lcandro Pichcr, el fontanero de 
Lcrrna excluido de la ejecutiva 
por la presión de los otros seeto· 
res, en V alcncia le podría tocar el 
tumo a Rivas. 



Además no hubo ni un solo atraco 

Casi 2.000 millones de pesetas 
se sacaron ayer de bancos 

y cajas de a.horro 
• Se pagaban jubilaciones, nóminas, 
en un puente largo y hoy no se 
abren los bancos. 

Los bancos y las ca jas de ahorro estaban ayer a rebosar. M iles 
de familias querían dinero fresco para poder terminar el largo 
puente del Corpus. El que más y el que menos había recibido su 
pensión o su nómina y necesitaba de esos billetes que 
parecen planchados. 

Ayer las entidades estuvieron repletas toda la mañana. Había 
sucursales con cinco ventanillas abienas y las colas segulan ere· 
ciendo. A ello había que añadir el bloqueo del teleproceso de da· 
tos. Dicen que de algún computador llegó a salir humo y que las 
cajas quedaron vacías. 

/22 

Congreso del PSOE Tomás Uorens, 
nombrado ... 

director del 
museo nacional 

Reina Sofía 

La gestión de Lerma aprobada por 29.008 votos 
a favor y tan sólo 125 en contra 

El director gcnorai de Patri· 
monio de la Generalidad Valen· 
ciana y director del IVAM. To· 
más Uorens. fue nombrado 
ayer director del Museo Nacio· 
nal Reina Sofía por el Consejo 
de Ministros. Llore ns estaba en 
Madrid donde el ministro de 
Cultura, Javier Solana, pronun
ció una conferencia sobre el fu
turo del Centro do Ane Reina 
Sofía. 

/17 

• 
Los sindicatos 

de la enseñanza 
valencianos 
totalmente 
enfrentados 

las acusaciones que contra 
el PSPV·PSOE y la Administra· 
ción vierten en un comunicado 
los sindicatos ANPE y STE·PV. 
no fueron asumidos por FETE· 
UGT. La situación de conflicto 
de la enseñanza pública en Va
lencia es de auténtica crispa· 
ción interna entre los sindica· 
tos. Esto se produjo a canse· 
cuoncia de la finalización del 
encierro desde el pasado miér
coles en la ··consellcria·· de 
Cultura. Educación y Ciencia. 
sin que la misma haya dado re
sultados positivos. 

/21 

Con una normalidad rayana en el aburrimiento. ayer 
comenzó e n el Palau de la Música de Valencia el quinto 
congreso del PSPV·PSOE. La nota más destacada de la 
primera jornada fue la casi t ota l ausencia de crítica y el to· 
no suave de la mayoría de ellas, con ligerísimas salidas de 
un tono que fue casi siempre neutro. 

La abrumadora mayoría c.on la que los de legados al 

congreso aprobaron la gestión de la e jecu t iva sal iente de 
la que Juan Lerma e ra e l secretario general. confirman lo 
dicho. Fueron el 96"2 7 (29.008) por ciento de los votos a 
favor y sólo los 1 25 de las agrupaciones de Meliana y Be· 
naguacil. que representan el 0'41 por ciento. en contra. 
Las abstenciones representaron el 3·43 por ciento. 

/12, 13 y 14 
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